Семь ступеней самореализации

ОГЛАВЛЕНИЕ

Ступень первая

1. Введение

2. Туннель в вечность

Ограниченное сознание

Будь человеческим цыпленком

Позабудьте свою ограниченность

Не ищите нищенскую порцию

Расширение сознания, изображенное в Библии

Право вашего божественного родства

Техника

Положение

Внутреннее представление

Космическая физиология

Космическое расширение

Специальная техника медитации “Туннель в Вечность”

Путь в вечный свет

Быть наедине с вечным светом

Две обители

Сын Духа

3. Вступительная молитва

4. Метод обновления и исцеления

Часть I

Постоянная перемена физического тела

Бог есть оригинальный источник Энергии или Жизнедеятельная Сила

Каким образом тело вновь пополняется энергией

Часть II

Взаимоотношение силы воли и энергии

Физическое тело

Сила воли

Релаксация (расслабление) и стягивание (напряжение)

Энергия и воля

Часть III

Проверка физического расслабления

Проверка ментального расслабления

Пять ступеней ментальной релаксации

Особые виды релаксации

Неполное расслабление мышц

Мышечное расслабление произведено частично

Несознательное сенсорно-моторное расслабление

Сознательное сенсорно-моторное расслабление

Несознательное полное органическое сенсорно-моторное расслабление

Сознательное органическое сенсорно-моторное расслабление

Часть IV

Внутренний Источник Энергии

Как мы можем обновить телесную батарею

Упражнения для достижения всеобщего напряжения-стягивания

Научное напряжение и релаксация (расслабление)

Упражнения самореализации

Сравнение механических движении и волевых движений мышц

Тело разделяется на 20 наиболее крупных частей

Упражнение А

Упражнение В

Техника омолаживания тела

Часть V

Ментальная релаксация (расслабление)

Позвольте уйти вашим мукам

Физическая релаксация

Научное напряжение и релаксация

Легкое напряжение

Среднее напряжение

Сильное напряжение

Распространение волн спокойствия

5. Искусство концентрации и медитации

Часть I

Медитация — это путь к Богу

Медитация плюс активность

Когда и как медитировать

Основные условия и упражнения

Часть II

Имеются два метода машинописи

Также и в концентрации имеются два метода

Часть III

Метод правильной концентрации

Объяснение концентрации

Часть IV

Помехи, вкрадывающиеся в тишину

Впечатления

Мысли, вызванные впечатлениями

Мысли о прошлом, вызванные мыслями настоящего времени

Популярный путь к концентрации посредством устранения помех

Часть V

Углубление

Углубляйтесь в следующие истины

Часть VI

Дыхание и жизненная сила

Сила души

Полная концентрация требует спокойного дыхания

Обходиться без дыхания, т.е. быть бессмертным

Положение без дыхания

Техника концентрации “Хонг-Соу”

Когда лучше всего концентрироваться

Часть VII

Опытность в концентрации

Жизненная сила и власть над жизнью

Подготовка и поведение

Последуй этим инструкциям

Что же происходит, когда ты сознательно следишь за дыханием

Внимание освобождается от помех

Часть VIII

Деликатное искусство создания дыхания

Когда необходимо глубокое дыхание

Не задерживайте дыхания слишком долго

Учитесь осознавать чувство вдыхания и выдыхания

Специальные упражнения

Ступень вторая

1. Как войти в контакт с Богом через медитацию

Часть I

Определение

Медитируйте, применяя правильный метод

Образуйте привычку медитации

Как достичь истинной тишины

Будьте свободны от материальных заблуждений

Повторный обзор первой части

Часть II

Как достигнуть более глубокой сознательности посредством медитации

Природа вездесущности твоей души

Как приобрести вселенское сознание

Социальный путь

Путь дисциплины

Духовный путь

Повторный обзор второй части

Часть III

Научная техника медитации

Объяснение вибрации ОМ

Метод применения

Звук всех элементов и сущность их вибраций

Повторное изложение третьей части

Техника

Часть IV

Ценность мышления

Звук

Время для молитвы

Признаки высокого спиритуального развития

Еженедельное утверждение

Повторный обзор четвертой части

Часть V

Зеркало тишины

Молитва к прецептуму

Как познать свое единство с Богом

2. Вступительная молитва

3. Важные упражнения для увеличения энергии

Упражнения живота

Упражнения в ходьбе и беге по комнате

Другие важные упражнения

Упражнение для исцеления

Для укрепления колен

Для укрепления позвоночника

Для укрепления пищеварительной силы

Против головной боли

Для укрепления мозговой силы

Для укрепления нервов

Для укрепления глаз

Счастье в Боге

Спиритуализация созидательной силы

Как регулировать созидательный импульс

Упражнения и диета

Да будет радость и счастье целью вашей жизни

Влияние внешних радостей и удовольствий

Океан мира и радости

4. Божественные целительные законы

Часть I

Человеческие методы непостоянны

Исцеление посредством молитвы к Богу

Часть II

Держите открытыми окна своей жизни

Спиритуальные болезни

Психологические болезни

Физические болезни

Причины возникновения других болезней

Жизненное лечение и упражнения

Ментальное исцеление

Часть III

Исполняйте ваши обязанности с радостью и вниманием

Гелиотерапевтический метод самоисцеления

Против простуды

Против грудной простуды

Против головной боли

Против глазных болезней

Против ревматизма

Против малокровия и нервности

При поранениях, нарывах и кожных повреждениях

Препятствия для солнечного света

Солнце дает жизнь всему

5. Внутренние законы для магнетического развития

Часть I

Что такое магнетизм

Происхождение зла

Электронный магнетизм

Солнечный магнетизм

Магнетизм атомов и молекул

Химический магнетизм

Растительный магнетизм

Животный магнетизм

Материальный магнетизм

Гипнотизм

Взаимный магнетизм

Как развить спиритуальный магнетизм

Повторный обзор первой части

Часть II

Ваше поведение дома указывает на степень вашего магнетизма

Мир и радость дома

Контролируйте свои действия и свои слова

Формулы для развития магнетизма

Повторный обзор второй части

Магнетизм, освобождающий дух

6. Искусство развития памяти

Часть I

Для чего вам необходимо развить память

Как работает сверхсознательный, подсознательный и сознательный ум

Где концентрируется ваше сознание

Повторный обзор первой части

Часть II

Психологический метод

Физический метод

Повторный обзор второй части

7. Законы привычек

Сила привычки

Закон спиритуальных привычек

Все достигается посредством медитации

Отсутствие привязанности является путем к счастью

Прилепитесь к Богу!

Еженедельное утверждение

Обитель Бога и Истины

Ступень третья

1. Почему люди не находят Бога, однако можно, наверно, найти Его

Часть I

Каждый является дитятей Божиим

Проверьте себя

Часть II

Живите с силой Божией

Молитесь Богу непрестанно, пока Бог вам не ответит

Начинайте свою медитацию сегодня

Часть III

Правильный метод медитации

Медитация должна становиться все более и более глубокой

Практикование полного молчания

Ответ на ваши молитвы

Доказательство существования Бога

Еженедельное утверждение

2. Как развить свое ментальное радио

Часть I

Сознание находится в каждой вещи

Мозг является хранилищем Жизненной Силы

Научитесь передавать мысли по своей воле

Держите в готовности свое ментальное радио

Чувственные ограничения

Повторный обзор первой части

Часть II

Как освободить ум от ядов забот

Начните “пост от забот”

Надежда и радость излечивают от забот

Как обеспечить себя присутствием Божиим и получить от Него ответ на свои просьбы

Окончательный анализ

Повторный обзор второй части

3. Где я нашел Его и услышал Его голос (Переживание, рассказанное Свами Йоганандои)

Часть I

Часть II

4. Эволюция исцелительных методов

Часть I

Зависимость человеческого тела от космических сил Материя посредством сознательных космических лучей наполняется жизнью

Повторный обзор первой части

Часть II

Ментальное лечение

Лечение посредством спиритуальных утверждений

Утверждения для специальных исцелений

Повторный обзор второй части

Часть III

Подсознательный лечебный метод

Сознательный метод лечения

Сверхсознательный метод лечения

Лечение посредством исцеления

Исцелитель и пациент должны быть в совершенной гармонии

От чего зависит сила исцеления

Еженедельная инспирация. Ты являешься жизненной силой во плоти

Повторный обзор третьей части

Часть IV

Сила воли как жизненная сила в лечении

Тонкое спиритуальное восприятие

Связь пищи со здоровьем

Пища будущего

Повторный обзор четвертой части

5. Физический и ментальный метод омолаживания (исцеления)

Прежде всего вам следует освободиться и удовлетвориться

Методы, вызывающие релаксацию

Освобождение частей тела

Наилучший путь быстрого освобождения всего тела

Другие методы релаксации

Несознательное освобождение мускулов

Сознательное или моторное освобождение мускулов

Пассивное сенсорное освобождение или сон

Метод абсолютного покоя

Пробуждение энергии

Повторный обзор

6. Преобразование творческой (сексуальной) энергии в спиритуальную энергию

Контроль над половым импульсом

Как преобразовать сексуальный импульс

7. Анализ ума

Часть I

Избегайте духовной и телесной лени

Каким образом можно оттянуть всю энергию и сознание из тела

Научитесь освобождению мускулов

Специальные упражнения

Повторный обзор первой части

Часть II

Жизненная сила является источником всех лучей

Карта

Ясновидение

Наши глаза подобны Икс-лучам

Повторный обзор второй части

Часть III

Состояние сна

Видения

Сны, возбужденные подсознанием

Сознательно пробужденные подсознательные сны

Важные ментальные состояния

Часть IV

Интуиция и душа

Составление снов

Разница между видениями и снами

Разница между гипнозом и лунатизмом

Повторный обзор четвертой части

8. Признаки Сознания Христа

9. Молитва

10. Как выбирать себе сотрудников

Читайте характер по глазам. Путь интуиции

Духовный путь

Магнетический путь

11. Смерть и сон

12. Как развить творческую интуицию

Полуинтуиция

Чтобы быть успешным, вам нужно развить силу пяти органов чувств

Упражняйте свою интуицию, разрешая ваши проблемы

Способность всевидящей интуиции даст вам успехи во всех ваших делах

Классификация интуиции

Повторный обзор

13. Разные указания

Бог является Абсолютным, человек — относительным

Еженедельное утверждение

Ступень четвертая

1. Молитва

2. О смысле жизни

3. Законы желаний и воли

Разница между желанием и волей

Почему люди ошибаются в жизни

4. Разные виды воли

Повторный обзор

5. Будьте хозяином своих чувств

6. Культура желания и воли

7. Восприятие света Бога зависит от нас

8. Итог медитации — мир и радость

Употребляйте свои усилия и энергию для развития ваших талантов

Чувства ничтожества или превосходства — оба вредны

Влияние привычки

Постройте Храм Жизни, Мира и Блаженства

9. Тайна религии

Часть I

Как избежать лицемерия в религии

Установление церкви на определенных основаниях

Часть II

Наука и религия

Ненаучная религия

10. Как индийские Учителя изучают писания

11. Божия церковь

12. Рассказ о телепатическом послании моего Учителя

13. Найдите Бога внутри себя и вы Его найдете всюду

14. Моему Гуру (Учителю) Свами Шри Юктешвару от Свами Йогананды

15. Молитва

16. Гуру и ученики

Разница между Гуру и учителем

Признаки Гуру

Дефиниция (определение) свободы воли

17. Как я нашел Бога посредством своего учителя (Гуру)

Общий итог прецептума N 86

Признаки Гуру

18. Ускоренная человеческая эволюция

Развитие предугадывания способствует эволюции

Что вы посеете, то и пожнете

Ускорьте свое развитие посредством концентрации

19. Суперконцентрация

Специальные упражнения

20. Понимание, рассуждение и логика

Реализация и истины Писания

21. Искаженная и нечеткая полуинтуиция

22. Ценное поучение о концентрации

23. Йогины и Свами

24. Научитесь методам йогинов

Повторный обзор

25. Поворачивание прожектора органов чувств

Часть I

Ступени сознания

Признаки различных состояний сознания

Часть II

Самореализация

Практические упражнения

Повторный обзор второй части

26. Плывите к Богу

27. Утверждение

28. Ищите прежде всего Царства Божия

29. Три состояния сознания

30. Существует ли зло?

Повторение

31. Победа над смертью посредством силы воли

32. Сила воли привлекает к телу жизнь и сознание

Повторный обзор

33. Вы являетесь безграничным

34. Как победить искушения

Закон деятельности

Берегитесь зла

Приобретение контакта с Божественным Духом

Общий обзор

35. Достижение успехов и благополучия посредством Божественной силы

Сила притяжения

36. Как искать Бога и почему Его надо искать

Часть I

Часть II

В медитации вы пьете отголосок Божественного шепота

Специальные упражнения для медитации

Упражнение 1

Упражнение 2

Упражнение 3

37. Духовный глаз

38. Превосходный метод для достижения мира

5 телефонов человеческих органов чувств

Космическая медитация

Повторное изложение

Ступень пятая

1. Рассказ о творении. Как найти истину в святых писаниях

Часть I

Как воспринимать истину

Интуиция никогда не является неправильной

Часть II

Истинный научный взгляд на происхождение

Происхождение или начало вселенной по индусским писаниям

Часть III

Часть IV

Истолкование первой книги Моисея

Часть V

Истолкование первой книги Моисея. Понятие о вселенной по святым писаниям индусов

Майя

Дух и материя

“Мы” — выражения Семи Духов

Создадим человека по образу нашему

“Мы”

Специальные духовные упражнения

Ощутить Космическое Сознание в теле

Ощутить Бога в жизненной силе, которая стягивает и ослабляет ткани тела

Ощутить Бога в чистом сознании

Сознание Христа

Часть VI

Истолкование первой книги Моисея

Адам и Ева

Дерево жизни

Начало полового творения

2. Еженедельное наставление. Только те, которые пережили Бога, знают Его

3. Еженедельное наставление. Вы являетесь океаном, который превратился в пузырь

Практикуйте следующее упражнение

4. Еженедельное наставление. Тайна истинной религии

5. Еженедельное наставление. Как обнаружить истину

6. Еженедельное наставление

7. Научные и духовные методы исцеления

Часть I

Ужасы болезни

Почему болезнь так ужасна?

Находите Бога

Незнание является причиной всех несчастий

Причина нервозности и исцеление

Часть II

Отношение ума к телу

Сила воли — очень действенный фактор в лечении

До исцеления необходима подготовка

Исцеляйте посредством Божественной воли

Повторный обзор второй части

8. Еженедельное наставление. Вибрация Духа, великий звук ОМ

Еженедельное утверждение

Молитва к прецептуму

9. Путь к бессмертию

Часть I

Как содержится тело

Как реализовать ИСТИНУ

Повторный обзор первой части

Часть II

Медитация является путем к бессмертию

Образуйте привычку к медитации

Бог является всегда новой радостью

Медитация о Боге как ОМ

Практикование с открытыми глазами

10. Сказочный рассказ о Божественной любви

Часть I

Часть II

11. Как привлечь Божественное внимание

Еженедельное утверждение

12. Райская птица

13. Молитва

14. Душевный магнетизм

Развитие посредством собственных усилий

Универсальный магнетизм

Духовный магнетизм против животного магнетизма

Гипнотизм является очень вредным

Духовное упражнение

Повторный обзор

15. Благочестивый, который искал духовной свободы

16. Преодоление страха и неудач посредством медитации

Искореняйте страх и мысли о неудачах

Бесстрашие является замечательной добродетелью

17. Законы успеха в жизни

Короткие рассказы об успехах

Лестница к успехам

18. Высшая вибрация и оккультное явление

Часть I

Закон вибраций

Вибрация в зависимости от людей

Вибрации мыслей и умозаключений

Душевная вибрация

Будь Божественным магнитом

Часть II

Крещение водой

Крещение Святым Духом

Крещение Сознанием Христа

Крестите человеческое сознание

19. Ищите Бога в храме мира

20. Христианская вера и индуизм

Христианство и христианское сознание

Идея святого триединства

21. Будьте в мире, но не будьте от мира сего

22. Научитесь любить природу

23. Главные добродетели

Вера, Надежда и Любовь

Вера является доказательством невидимого

Величайшей из добродетелей является любовь

24. Космические призраки

Истина об уме и материи

10 главных разочарований

Методы, как избавиться от заблуждений

Медитация является лечебным средством от космических заблуждений

Ограниченность органов чувств

Нет ни времени, ни пространства

25. Способности духовного глаза

26. Жизнь после смерти

Вечность является всегда новой

Что видит мудрый человек

Вечность души

27. Воскресение

Часть I

Часть II

Духовное воскресение

Воскресения

Часть III

Как достигнуть сознания Христа

Сознание, подсознание и сверхсознание

Как расширить сознание

Развивайте симпатию и бескорыстие

Метафизический путь к Сознанию Христа

28. Шаги к самореализации

Ступень шестая

1. Мы хотим увидеть Тебя таким, каким Ты являешься

2. Закон инкарнации

Душа является бессмертной

Дерево жизни

Избегайте вынужденной реинкарнации

Кем является тот, который реинкарнируется?

Разница между физическими органами чувств и тонкими органами чувств

Духовное тело

Различные степени инкарнации

Память не является проверкой предыдущего существования

3. Контролируйте свои мысли

4. Бестелесные души

Часть I

Метафизическое пояснение

Кто определяет родство людей

Человеческую любовь нужно расширить до Божественной любви

Человеческая любовь может найти Божественный ответ в чистой дружбе

Ищите до тех пор, пока ваша человеческая любовь найдет Божественную любовь

Часть II

Метафизическая техника для получения контакта с нашими дорогими

Освободите свою душу от служения смерти

Вы можете войти в контакт с прогрессирующими душами через любовь

Наставление к уроку. Как преодолеть печали

5. Закон кармы

Закон действий основан на законах причин и следствий

Причины, почему все должны знать законы кармы

Возникновение деятельности

Перечень влияний, которые отражаются на человеческих действиях

Карма не является фатализмом

Вы пожинаете то, что посеяли

Взаимосвязь кармы со здоровьем и богатством

Классификации типов и разъяснения

Склонности к неудачам и к слабому здоровью устраняются посредством силы воли

6. Источники омолаживания

Часть I

Жизненная сила является проявлением некоторой большей силы

Дух неизменен

Молодость можно сделать постоянной

Источник безграничной энергии

Ум как источник энергии

Полицейский и святой

Часть II

Энергия от пищи

Энергия от упражнений

Обновление посредством медитации

7. Как волей создать то, что вам нужно

Что такое “благополучие”?

Являются ли деньги благополучием?

Как выбрать занятие

Вы должны быть руководимы от Первоисточника — Бога

8. Краткий эпилог. Победа посредством следования правильному методу

9. Божественная любовь да хранит вас

10. Конфликт между вечным и временным

Мы обладаем возможностью свободного выбора

Что вы посеете, то и пожнете

Зло не сотворено Богом

Закон причин и следствий

Ценность хорошего общества

11. Наставление. Мир является дыханием Вечности

12. Как развить голос

Дыхательное упражнение

Как укрепить легкие

Как укрепить грудь

Уход за горлом и упражнения

Самое хорошее упражнение

Исцеление боязни перед выступлением на сцене

Упражнения для укрепления нервов

Успокоение нервов

Совершенная техника должна сопровождаться душевным вдохновением

13. Краткие советы

“Неженка” и грабитель

Благочестивый официант

14. Источники жизненной энергии

15. Как развить хорошую память

Особые упражнения

Память имитирует

Иногда нужно научиться забывать

Бог является эссенцией всех хороших вещей

Память развивается посредством медитации

Утверждение

16. Чему может научить нас Индия

Часть I

Пантеистическое понятие о Боге

Истинное значение символов

Различные философии

Как выбирают учителя в Индии

Истину нужно сохранить

Часть II

Ничего не существует, кроме Бога

Материя является отражением Бога

Величайшим из всех дел является познание Бога

17. Призывайте Святого Господа АУМ

18. Как один святой удовлетворил жажду одного властелина к чудесам

19. Бог является силой над всеми вещами

20. Прогрессивные духовные учения

Способности размышления, данные нам нашим Богом

Поставьте себе какую-либо цель в жизни

Подражайте жизни йогинов

Пробуждение интуиции посредством медитации

Благочестие и труд

21. Радость медитации

22. Постепенные методы йоги

Часть I

Классификация методов йоги

Хатха-йога

Раджа-йога

Карма-йога

Мантра-йога

Джнани-йога

Первая ступень

Вторая ступень

Третья ступень

Четвертая ступень

Пятая ступень

Четвертая ступень — продолжение

Сон, или бессознательная пранаяма

Часть II

Крийя-йога

Семь истинных ступеней самореализации, по которым можно подняться в Царство Божие — состояние самадхи

Шестая ступень

Седьмая ступень

Окончательная реализация

Повторный обзор второй части

23. Крийя — высшее учение (супертехника)

Часть I

Историческое основание

Крийя является введением в Космическое Сознание

Сознательная жизнь

Прана означает жизненную энергию

Повторение первой части

Часть II

Духовная польза от практикования Крийи

Научное основание техники Крийи

Ускорение развития души

Крийя ускоряет развитие

Что такое Космическое Сознание?

Повторение второй части

Часть III

Функцией дыхания является сжигание углерода

Постепенно техника Крийи сжигает весь углерод в крови

Оттягивание жизненной силы от пяти телефонов органов чувств усиливает научную концентрацию

Сон и сознательная техника для переключения нервных токов

Отдохновение сердца удлиняет жизнь

Заключение

Мозг индивида может стать совершенным через миллион лет

Большинство людей живет только 60 лет

Как использовать 30 лет для проявления Космического Сознания

Открытие святых Индии

Путь как ускорить развитие мозга

Можно ли познать Истину в короткое время?

Пранаяма или контроль жизненной силы

Повторение третьей части

Часть IV

Подготовительное упражнения

Упражнение А

Упражнение Б

Упражнение В

Молитва перед практикованием Крийи

Специальная подготовка к Крийи

Вступительные упражнения

Техника Крийи распределяется на 3 важные части

Повторение четвертой части

Часть V

Подходящая техника Крийи

Позвоночник — воображаемая трубка

Вдыхание, вверх “ОУ”!

Выдыхание, вниз “И”

Правильное практикование Крийи

Когда и как практиковать Крийю

Процесс магнетизирования

Отдыхайте после практикования Крийи

Повторение пятой части

Часть VI

Контроль Космической Энергии

От материи к духу

Продолжительность упражнений

Позвоночник как алтарь

Общий итог по применению Крийи

Следуйте Божественным законам

Повторение шестой части

24. Человек, который недостойно применял чудеса

25. Разница между душой и духом

26. Танец под гусли блаженства

27. Примечание к шестой ступени

Ступень седьмая

1. Крийя

Второй главный раздел Крийи — Маха Мудра

Цель

Подготовка

Маха Мудра практикуется в трех частях

Продолжительность практикования Маха Мудры

Третий главный раздел Крийи — Йони Мудра

Цель

Метод

Когда нужно упражняться

Простые предостережения

Повторный обзор (Крийя)

2. Метафизические методы преодоления смерти

Часть I

Желательна ли смерть или нет

Навязана ли нам смерть силой или нет

Смерть включает в себя страдания, страхи, бессознательность, забвение и поэтому нужно ее избегать

Важное примечание

Метафизический метод преодоления смерти

Особый метод

Часть II

Физиологическая смерть, переживаемая смертными, и метафизическая смерть, переживаемая бессмертными

Душа не ограничена дыханием

Захирение является признаком смерти

Страдания смерти

Ментальные страдания являются созданной самим человеком и навязанной самому себе чувствительностью

Метафизика смерти

Повторный обзор

3. Развитие органа шестого чувства — интуиции

Бога можно познавать посредством интуитивного ясновидения

Интуиция превосходит умственные ограничения

Интуитивное ясновидение осуществляется посредством контакта с АУМ

Повторный обзор

4. Мыслите всегда творческим образом

5. Книга Жизни

6. Молитва — Руководи нами на пути самореализации

7. Молитва — Научи нас углубляться в медитацию

8. От материальных желаний к самореализации

Освободите свою душу от служения желаниям

Реинкарнация основывается на желаниях

Делайте все для Бога

9. Воспоминания Свами Йогананды

10. Типы сознания

Центры сознания в теле

Знание о своем законе Жизни

Глубоко укорененное Желание

Знание законов, которые господствуют над желаниями

Концентрация и покорность

Медитация

Повторный обзор

11. Будем жить в реальности Духа

12. Скрытые истины Книги Откровения Св. ап. Иоанна

Часть I

Интуитивные переживания Святого Иоанна

Семь Духов

Проявление Духа

Три макрокосмических объекта

Три макрокосмических субъекта

Три микрокосмических объекта

Три микрокосмических субъекта

Повторный обзор первой части

Часть II

Тайна семи звезд, или лотосов

“Шум вод многих”, или элементов

Повторный обзор второй части

Часть III

Скрытая техника в книге Откровения Св. Иоанна

Обитель блаженства, сверх-эфир, эфир

Медулда облонгата, или “Уста Божии”

Свет, который сияет за тьмой

Душа должна освободиться сама

Истинные астральные переживания

Прогрессивная инициативная техника

Местопребывание чакр, или плексусов (нервных сплетений)

Повторный обзор третьей части

13. Молитва — Научи меня найти свободу в Тебе

14. Как я нашел своего духовного Учителя, своего Гуру

15. Как войти в метафизический космос

Духовный Глаз

Сила в Духовном Глазе

Духовный Глаз является посредником восприятия и отправления

Методы практикования

Общий итог

Повторный обзор

16. Молитва — Наэлектризуй меня Своим Присутствием

17. Жизнь является нам неизвестной

18. Упражнение

19. Радость, которая никогда не кончается

20. Внутреннее значение символов

Символ креста

Символ Духовного Глаза

Символы линий и кругов

Символ Безграничности

Символ лучей

21. Вездесущее Сознание Иисуса

Разница между “Иисусом” и “Христом”

Также и мы можем достигнуть совершенства

Развитие происходит посредством глубокой медитации

Вы являетесь контролерами своей судьбы

Повторение

22. Разрешайте свои жизненные проблемы

23. Контроль вашего ума

24. Признак Божественной реализации

25. Спиритуализация до рождения

26. Пост и медитация

27. Контроль ваших чувств является ключом к вашему здоровью и счастью

28. Вы должны возвыситься над обстоятельствами

29. Не отравляйте своего мира гневом

30. Как преодолевать страх

31. Все в Боге

32. Пробуждение Кундалини, или Змеиной силы

Часть I

Невидимые телесные силы

Символ змеи

Путь Духовной силы

Господство над искушениями

Повторение первой части

Часть II

Голос вечной вибрации

Ток Кундалини не является сексуальной силой

Как научиться упражнениям для поднятия тока Кундалини

Методы практикования

Повторение второй части

33. Третий Глаз, или Космическое Зеркало

Описание различных элементов и вибраций

Божественное скрытое совершенство в природе

Повторный обзор

34. Третий раздел — для более прогрессирующих

Часть I

Что такое самадхи?

Высшая техника реализации

Повторный обзор первой части

Часть II

Повторный обзор второй части

35. Четвертый раздел — самый высший

Астральное самадхи

36. Развивайте Божественную решительность

37. Как преодолеть страдания и печали

Совет “Бхагавадгиты”

Болевая психология

Непривязанный ум не чувствует болей

Боли являются заблуждениями, созданными человеком

Печали, созданные воображением

Неизменные свойства Духа

Суггестия для преодоления болей

Повторный обзор

38. Космические монологи

1. Бог является Дыханием всего творения

2. Только Бог

3. Все же как ошибочно

4. Улыбайся сегодня, забудь про завтра

39. Медитация о святом шаре

40. Для достижения успехов применяйте правильно закон

41. Истинный путь к возвышению

Часть I

Как отличить истинных Учителей от таких, которые сами себя сделали таковыми

Повторение первой части

Часть II

Возвысившиеся проявленные Учителя

Возвысившиеся Учителя

Разница между проявленными и возвысившимися Учителями

Ступени восхождения и нисхождения

Повторение второй части

42. Некоторые истинные рассказы о великих Учителях. О Свами Йогананде

43. Значение высшей любви

44. Не тратьте времени зря

45. Замечания к седьмой ступени

Ступень первая

1. ВВЕДЕНИЕ

Инструкции Содружества Самореализации составлены из двух разных частей. Одна часть, или основная, составляет открытия, сделанные Свами Йоганандой, а вторая часть состоит из сведений, идущих от древних мудрецов Индии, приспособленных Свами Йоганандой для людей Запада.

Свами Йогананда получил свой титул “Свами” от своего Великого Мастера Свами Шри Юктешвара Гири из Бенгалии. Титул “Свами” означает “мастер” или того, кто стремится преобразовать и усовершенствовать самого себя и может быть присвоен только квалифицированному ученику только тому, кто сам является Свами и кто продолжает традицию посвящения в Свами от седьмого века н.э., когда великий мудрец Индии Шри Шанкарачария реорганизовал древний орден “Свами” в Индии.

Свами Йогананда принадлежит к ордену Сат-Санга в Индии. Сат-Санга означает “содружество с истиной”, и одной из главных целей этой организации является установление международного содружества доброй воли и взаимного понимания. Свами Йогананда перенес идеалы ордена Сат-Санга в Америку, и теперь его учение именуется “Движением Содружества Самореализации”.

Первая школа обучения методам самореализации была основана Свами Йоганандой в Индии, в Ранги, в Бенгалии. Позднее еще две школы были открыты в Пури и Ванкури в Бенгалии. Начиная с 1920 года, Свами Йогананда продолжает в широких размерах организацию обучения в Соединенных Штатах Америки. Когда Свами Йогананда совершил великое открытие того, что индивидуальная энергия может быть соединена с неограниченным хранилищем Космической Энергии, то он нашел, что правильное применение этих знаний может оказать положительное влияние на преодоление болезней и улучшение плохого состояния здоровья.

Но обладание совершенным здоровьем еще не составляет совершенного счастья, как и не является конечной целью всей человеческой жизни. Природа человека состоит из трех частей. Поэтому Свами Йогананда убедился, что каждая система обучения, которая поистине может считаться универсальной и всесторонней, должна содержать в себе методы, посредством которых человек может совершенствоваться в различных аспектах — в физическом, ментальном и духовном отношениях.

Иисус обещал послать Святого Духа после своего ухода. Святой Дух является невидимой духовной вибрацией, которая есть Слово, или ОМ, или Космическая Вибрация, Великий Утешитель, Избавитель от всех бед. Чтобы знать, как войти в контакт с этой Космической Вибрацией, или Святым Духом, в дальнейших уроках будет проходиться специальная техника для пробуждения вашей духовной эволюции (развития), известной под наименованием “Крийя”.

2. ТУННЕЛЬ В ВЕЧНОСТЬ

Вашему сознанию необходимо пройти через телескопический туннель небесной скорлупы (оболочки), чтобы достичь вечности.

Ограниченное сознание

Предположим, что вы родились и выросли в границах хорошо проветриваемой большой комнаты, но окна и двери закрыты таким образом, что вы никогда не можете видеть небо; эта комната тогда покажется вам вашим единственным миром, и она будет для вас самым большим помещением в вашем понимании. Но если кто-нибудь через 20 лет, прожитых вами в этой комнате, сказал бы вам, что вокруг этой вашей комнаты имеется еще большее пространство, то вы бы ему не поверили и смеялись бы над ним. Однако, если бы неожиданно какое-нибудь маленькое окно в вашей комнате открылось бы и вы увидели бы широту и просторы неба и океана, то тогда вы, наверно, очень и очень удивились бы.

Даже и цыпленок расширяет свои знания. Цыпленок живет в яичном желтке под яичной скорлупой, считая пространство, ограниченное скорлупой, всем существующим для него миром. Но когда он вылупится через эту ограничивающую его скорлупу, то перед ним появляется большой, неведомый мир, открывающийся ему.

Будь человеческим цыпленком

Точно таким же самым образом и вы являетесь человеческим цыпленком, живя в желтке мира сего, ограниченного небесной синей скорлупой неба, усеянной звездами. Вы думаете, что этот видимый вами мир, ограниченный небесами, и есть то небольшое пространство, в котором вы находитесь. Но предположим, что вы смогли бы разбить эту небесную скорлупу своим сознанием и взглянуть на территорию самого вашего небесного Отца, то тогда вы смогли бы увидеть мириады солнц и звездную систему с ее мирами, носящимися подобно частичкам пыли в безграничной пустоте пространства.

Позабудьте свою ограниченность

Ограничивающая ваше сознание идея заключается в том, что как часто вы обращаете свой взор на ваше маленькое тело, то вы не можете иначе и думать, что вы ограничены формой, величиной в несколько футов, и что вы весите телесно несколько десятков килограммов. Эта идея и является той, которая связывает вас с вашим телом и его ограниченностью, с горем, нищетой, болезнями и невежеством. Дух же есть комната безграничного пространства, без стен, которая декорирована бесчисленными сияющими звездами и светом миллиардов планетных ламп. Если вы сотворены по образу и подобию Божию, то вам необходимо забыть все ваши ограниченности и считать себя величиной, соединенной с Богом, таким образом закончить все свои страдания, ограниченности и несчастья. Маленький скворечник, который ограничивает ваше вездесущее сознание, есть ваше тело. Когда же вы начинаете любить вашу семью, соседей и весь мир, то ваше сознание выходит из этого вашего скворечника собственной телесной ограниченности, а когда вы наблюдаете небеса и чувствуете себя распространенным по всему их широкому пространству, то ваше сознание расширяется еще больше.

Не ищите нищенскую порцию

Чем больше вы заботитесь о жизненных мелочах, нужных вашему телу, тем меньше и ограниченней вы становитесь, пока вы не погибнете от несбывшихся надежд. Закон гласит, что нищий получает только нищенскую порцию, которую он просит и которая дается ему случайным счастьем, но Божественный Сын получает свое родственное право, состоящее из получения полного вездесущего Царства Божия со всеми в нем сотворенными вещами.

Расширение сознания, изображенное в Библии

Иисус Христос сказал:

Царство Мое не от мира сего.

Он был самым счастливым из всех богатых людей мира, потому что Он мог насытить 5000 человек пятью рыбками, а также и потому, что Он мог совершать и другие великие чудеса, которых никто не мог совершать. У него были как материальные богатства, так был и Бог и, будучи с Ним, Иисус был всем. Он сказал:

Лисицы имеют норы и птицы — гнезда, и Сыну Человеческому негде преклонить голову.

Иисус не жаловался, что ему негде было жить, но Он говорил про Свою Вездесущую Душу, которая не могла быть заключенной в доме или в гнезде. Он жил повсюду, — как в вечном пространстве, так и в каждом маленьком уголке пространства. Живя везде, Он не мог ограничить безграничную мудрость своей головы и своего сознания маленькими помещениями.

Право вашего божественного родства

Вам необходимо переменить свое положение смертного нищего на положение Божественного Сына и, вместо смиренной молитвы, вам следует молиться о правах, присущих дитяти Божьему, которое родилось по образу и подобию Божию. Вам необходимо прежде всего искать потерянное Царство Божие, и тогда все материальные и спиритуальные вещи, которые необходимы вам и которых вы желаете, будут даны вам как ваше божественное наследство. Как смертное, ограниченное и нищее существо вы прежде всего искали хлеба и денег, а поэтому вы испытывали большие затруднения для того, чтобы обеспечить себя даже и этим. Бог и все сотворенные вещи не приходят вместе с получением материальных благ, но они приходят только тогда, когда прежде всего хотят познать Бога, ищут Царства Божия. Хлеб и все остальные вещи делаются тогда автоматически вашими рабами, когда вы нашли Бога. Это самый простой, верный и правильный путь, посредством которого вы можете исполнить все ваши желания. Поэтому следующая техника произведет влияние на ваши смертные ограниченности и преобразит ваше сознание до сознания себя как Властителя Вечного Царства Божия, ибо Бог есть ваш Отец, Которому принадлежит все.

Техника

Положение. Сядьте прямо на шерстяном одеяле, положенном на прямой стул, без спинки. Шерстяное одеяло должно находиться под вашими ногами, чтобы изолировать ваше тело от воздействия нежелательных токов. Положите ваши руки сложенными ладонями вверх, опираясь на соединение ваших бедер и живота.

Внутреннее представление. Теперь закройте свои глаза и смотрите на миллионы миль вниз под вами. Затем умственно перелетайте на миллионы миль вверх над вами, за вами и от вас.

Представьте себе самого себя в своем уме жилищем вечности, в котором плывут все вещи, включая системы солнц и звезд, весь мир и ваше тело. Наполните это жилище вечности блаженством. Запомните, что вы являетесь всегда этим счастливым и всегда живым жилищем Вечности.

Космическая физиология. Представьте себя самого и сделайте сознательно внутренностью телесной оболочки вашего маленького тела. Вы увидите, что наверху от него находится головной мозг, со стороны спины — позвоночник, а внутри туловища — легкие, сердце, печень, слюнные, желудочные железы (панкреас), кишечник и т.д. Теперь прочувствуйте своим космическим телом широкое жилище пространства и что внутри этого космического тела вплотную прилегает извилина вашего головного мозга как бы в пути полета птицы. Считайте солнце и луну своими глазами и прочувствуйте близость любви всех миров и всех творений как свое сердце. Считайте всю космическую жизнь как циркуляцию своей крови и туманности своими внутренностями. Считайте скопления звезд клеточками своего космического тела, небо — своей кожей и горы — своими костями.

Космическое расширение. Медитируйте с идеей, что ваш ум есть сложение умов всех человеческих существ, что ваше сердце есть общее сердце всех человеческих существ, что ваша жизнь является суммой жизней всех тварей и что ваша любовь есть увеличенная любовь всех живых существ.

Специальная техника медитации “Туннель в Вечность”

Путь в вечный свет. С закрытыми глазами мыслите о себе самом как о душевном цыпленке, сидящем в желтке земли, который пытается пробиться через небесную скорлупу в Царство вашего Бесконечного Отца Небесного. Представьте перед собой часть белой небесной скорлупы. После этого усмотрите в ней золотой туннель с отверстием в пятьдесят футов. Мысленно войдите в этот туннель, прочувствовав присутствие Космической жизненной силы.

Пропутешествуя вглубь золотого туннеля на 100 миль, вы внезапно увидите в его конце отверстие в двадцать пять метров шириной, которое открывается в другой, синий туннель. После этого в одно мгновение пропутешествуйте мысленно на тысячу миль вглубь этого синего туннеля, прочувствовав самих себя охваченными Сознанием Христа. В конце синего туннеля вы увидите серебряную пятиконечную звезду, которая стоит перед воротами в пять футов, которые ведут в Бесконечность. Ваши чувства потекут через эти серебряные ворота, насыщенные Космическим, всегда юным блаженством. В одно мгновение вы преодолеваете путешествие через миллионы миль серебряных дорог (ваш ум может пропутешествовать из Америки до Юпитера в одну секунду, скорее электричества или света). Выйдя из золотого и синего туннелей, пройдя через серебряные ворота и почувствовав Силу, Разум и всегда новую Радость, вы покидаете небесную скорлупу и входите в широту Света Вечности.

1. Сотворение ограниченного Космоса производится посредством пребывающего Сознания Христа.

2. Бесконечность, сияние Вечного Света распространяется через трансцендентального (сверхъестественного) Бога.

Быть наедине с вечным светом. Вообразите перед собой ширь живого, радостного, всегда распространяющегося серебряного света. Углубите себя самого, свое тело, ум и душу в этот свет и растворите их в этой твердой и широкой плотности — всегда счастливом, интеллигентном серебряном свете. Теперь продолжайте это расширение вверх, вниз, вперед и назад и во все стороны одинаково и безгранично, пока вы и этот свет сольетесь воедино.

Две обители. Взгляните мысленно на эти две вечные обители, одну беспространственную вечную пустоту трансцендентального Бога-Отца, как всегда сознательного, всегда нового блаженства, и взгляните на вторую обитель, руководимую Христом, который содержит (объемлет) все сотворенные вещи, с системами солнц и звезд, звездными реками, Космическими соединенными штатами, вашей маленькой Землей, вашим маленьким местожительством (квартирой) и вашим маленьким телом — спокойно пребываем в нем.

Сын Духа. Вы с этого момента будете называться “Сыном Духа”. Вашей страной (родиной) является Бесконечность. Вы живете в соединенных штатах всех планет, и ваша обитель находится внутри всех рас и всех живых тварей. Вашим цветом является чистота. Ваши собственные владения заключают весь Космос. О, Вы Космический Королевский Сын!

3. ВСТУПИТЕЛЬНАЯ МОЛИТВА

О, Дух, научи меня исцелять тело посредством наполнения его снова Твоей Космической Энергией, исцелять разум, посредством концентрации и улыбок, и душу, посредством созданной медитацией интуиции. Дай мне прочувствовать, что мое сердце билось бы в Твоей груди, и что Ты управляешь моими ногами, моим дыханием, руководишь моими рабочими руками и создаешь мысли в моем мозгу. О, образуй меня Тобой самим, чтобы я мог взглянуть на себя как на маленький пузырек, плывущий в Тебе!

4. МЕТОД ОБНОВЛЕНИЯ И ИСЦЕЛЕНИЯ

Часть I

Постоянная перемена физического тела

Теперь мы подошли к инструкциям о способах наполнения телесной батареи, посредством чего вы сможете научиться, как больше и больше привлекать из эфира недостающую для жизни энергию для того, чтобы меньше и меньше зависеть от твердых и жидких веществ пищи, от света солнца и кислорода для вашего существования. Однако мы сперва дадим некоторые указания о внешнем источнике энергии для питания батареи человеческого тела, после чего переидем на метод наполнения тела новой энергией из внутреннего источника.

Знанием, которым вы будете снабжены в этих сериях инструкций, вы будете способны преодолеть те помехи, которые в ином случае могли бы возникнуть из-за потребностей вашего тела и понемногу совершенно укорениться как физически, так и ментально и спиритуально. Когда полное понимание достигнуто, то неизбежно должно проявиться моментальное совершенство тела, ума и души. Это неизбежный закон Божий. Перемена не означает уничтожения. Она означает перемену некоторых движений, которых мы, как человеческие существа, боимся и не любим их. Естество материи есть перемена, естество духа есть неизменность. Первый процесс в обновлении физического тела состоит в снабжении его 16-ю химическими элементами, которые ему необходимы, плюс солнечный свет от регулярных солнечных ванн, полноценный кислород и регулярное правильное дыхание. Во время ежедневной прогулки вдыхайте, считая от 1 до 12. Задержите дыхание, считая от 1 до 12, и выдыхайте, считая от 1 до 12. Исполняйте это 24 раза, каждый раз при ваших прогулках. Каждому следовало бы принимать солнечные ванны по крайней мере по 1/2 часа два раза в неделю или еще лучше ежедневно.

Бог есть оригинальный источник Энергии или Жизнедеятельная Сила

Мозг (медулла) есть оригинальный источник получения Жизненной Энергии, так как она исходит от Бога. Мозг является “Устами Божиими”, потому что они находятся там, куда Бог “вдыхает” в нас Жизненную Силу. Не смешивайте это выражение со стихом из Библии, Книги Бытия, где говорится:

Господь Бог вдунул в лицо человека дыхание жизни, и стал человек душою новою.

(Книга Бытия, 2,7)

Все это вы изучали в учении (прецептум) об “Эдемском Саде”. Каждая часть тела может быть оперирована хирургом, за исключением продолговатого мозга (медулла облонгата). Слышали ли вы когда-нибудь предложение хирурга о возможности операции продолговатого мозга? Нет. Если вы дотронетесь до него хотя бы наитончайшим концом наитончайшей иглы, то вы моментально умрете. Но сердце? Операция на сердце, без сомнения, уже довольно обычное дело. Операции головного мозга тоже не из редких. Иногда прокалывают и спинной хребет и достигают хороших результатов. Но с продолговатым мозгом (медулла облонгата) никогда. Почему же? — Потому, что это центр всех жизненных центров. Это есть один центр, через который входит в тело жизненная сила. Все другие центры, как, например, сердце, мозг и центры спинного хребта, как шеи, спины, бедер, крестовой кости и седалищной кости, являются только второстепенными центрами, которые получают жизненную силу через мозг (медуллу облонгату) и действуют единственно как распределительные центры полученной жизненной энергии.

Каким образом тело вновь пополняется энергией?

Наукой доказано, что все вновь наполняется Космической Энергией. Человеческое тело окутано излучением сознательной Космической Энергии (излучающим кругом — “хало”). Мозг (медулла облонгата) есть приемная станция — антенна, воспринимающая энергию из Космического Сознания, посредством радиооператора человеческого тела — воли. Подобно тому, как корабли в море посредством беспроволочной связи могут контролироваться радиоволнами, так и Божий Разум посредством вибраций Космической Энергии снабжает наши тела жизненной силой без видимых соединений.

Бог особенным образом создал Вибрацию Космической Энергии, которая однажды начавшись, сделалась постоянной, вечной, и вы можете ее привлечь посредством своей беспроволочной силы воли и воспринять в свое тело через продолговатый мозг (медуллу облонгата). Эта Космическая Энергия является той самой энергией, посредством которой вы и все остальное в мире создано и существует, она охватывает и постоянно проникает все сотворенное и внутри и во вне. Она входит через “Уста Божии” и является тем невидимым “Словом Божиим”, которое содержит жизнь всевозможных форм.

В этих сериях инструкций вы найдете наставления, посредством которых вы будете учиться жить и все больше и больше обращаться к бесконечной поддержке Космической Энергии, которая нам всегда доступна, которая находится и внутри, и снаружи, и всегда вокруг нас, а поэтому в каждый момент и во все времена вновь наполняет наше тело жизненной силой (витальностью). Этой наукой можно сделать тело неуязвимым во всех отношениях. Совершенное тело, свободное от болезней, проявляет меньше сопротивляемости тем методам и практике, посредством которых достигается самореализация, благодаря которой человеческое сознание так же, как и тело, достигает состояния неутомляемости.

Вам следует быть все более и более зависимым от неограниченной поддержки внутреннего источника Космического Сознания и меньше и меньше от других источников телесной энергии. Уже одна только пища состарит вас раньше времени, но единственным путем для поддержания тела в омоложенном состоянии является соединение с Космическим знанием посредством медитации. Никогда не следует думать и реагировать на человеческие болезни, настраиваться на мысли о глубокой старости и смерти, но постоянно следует внутренне внушать себе:

Я есмь Бесконечный, который сделался телом. Тело, как проявление Духа, есть всегда Дух молодости!

Часть II

Взаимоотношение силы воли и энергии Сознание человека-материалиста не может в самом себе осознать Космическое Сознание Христа, несмотря на то, сколько оно этого бы ни желало, но когда ученик посредством метода самореализации, через концентрацию и медитацию увеличивает способность своего сознания и увеличивает это свойство, то он может осознать Универсальное сознание во всех атомах. Это то, что подразумевается в словах Христа:

Те, которые приняли Его.

(Ин. 1,12)

Это значит, что по учению Христа все души могут найти действительное единство с сознанием Христа посредством интуитивной самореализации. Значит, они могут считать себя Сынами Бо-жиими.

Физическое тело

Физическое тело есть совокупность клеток, которые, в свою очередь, созданы из подвижных молекул. Молекулы клеточек созданы из вращающихся атомов, протонов и электронов. Эти атомы, электроны клеточек и молекул, в свою очередь, созданы из сознательных искр божественной мысли.

Поэтому мы видим, что тело физическое — это пучок (сгусток) движения. На поверхности этого тела найдено химическое движение клеточек и пляска их. Под химическим слоем клеточек и химическими волновыми движениями найдено волнообразное движение молекул. Под молекулярным движением находятся волны атомного движения. Под атомным движением найдено электронно-протонное движение. Под электронно-протонным движением найдены волнообразные искры витальной движущей силы. Под верхней частью витальных искр находятся волны чувств. Под волнами чувств находятся волны мысли и силы воли. Под всеми этими волнами находится “Я”, которое остается скрытым.

Наружная часть физического тела нам представляется как твердая масса, которая занимает небольшую часть пространства. Мы видим, что эти клеточные волны и волны пляшущих молекул есть более широкая и обширная манифестация верхней части ореола физического тела.

Такие волны молекул есть более пространственная манифестация атомного волнового движения.

В свою очередь атомное движение, т.е. его волны — это более широкая манифестация электронно-протонного волнового движения. Электронно-протонные волны — это более широкая манифестация (проявление) витальной силы.

Витальная сила — это манифестация всего вида, как подсознания, сверхсознания, сознания Христа и Космического Сознания. Химическое движение в верхней поверхности тела мало зависит от химических веществ, взятых из земли, пищи, воды и солнечного света, но изнутри тело и движение химических клеточек есть ничто иное, как сгущенные волны Космического Сознания. Поэтому физическое тело как твердое вещество занимает маленькую часть пространства, но внутри тела находится конденсированное Космическое Сознание, которое обширно и вездесуще.

Ткани — это главное название всем разным веществам и их формам, из которых создано тело. Невидимая биологическая сила так создала клеточки и так устроила их, что даже из твердых костей чудесно оформлен скелет, вокруг которого может облачиться плоть.

Эта надстройка из плоти и костей создана в зависимости от ультрафиолетового излучения, солнечного света и кислорода, хороших продуктов, хорошей пищи и чистых жидкостей — воды, фруктовых соков и т.д. Внутренность этих живых клеточек, составляющих плоть, кости и все ткани, возобновляется и омолаживается посредством мыслей и биологических сил.

Очень странно то, что химические движения тела должны содержаться живыми и подвижными посредством применения пищи и химических веществ, солнечного света — когда тело может содержаться живым, как и живые клеточки, посредством протекающей через них жизненной силы из внутреннего Источника Космического Сознания, но все же тело, само будучи движением, не может обойтись без движения, а потому оно приведено в движение через жизнь снаружи, при помощи пищевых сил, питающих его, и внутри оно должно быть подвижным и приведенным в движение жизненной силой, полученной из Космического Сознания.

Сила воли

Механические упражнения главным образом учат как концентрироваться на мышцах и смотреть на себя единственно как на мускульную сущность. Эти упражнения помогают будить животное сознание в человеке, а не так называемую его тонкую природу. Инструкции самореализации учат знанию, на которое не обращает внимание большая часть систем физкультуры. Они учат своих учеников как концентрироваться на своей жизненной энергии и силе воли и каким образом пробудить сознание своей тонкой спиритуальной (духовной) природы. Они учат, что сила рождается изнутри, а не из мышц, и что жизнь зависит не только от пищи и упражнений, но поддерживается внутренними силами и ресурсами.

Инструкции самореализации учат как спиритуализировать (одухотворять) тело, которое само по себе есть отражение Духа. Они учат смотреть на себя самого как на жизненную энергию, а не как на тело, состоящее из плоти, костей и мышц, обладающих некоторым весом. Они показывают, как при помощи напряжения и стягивания тела энергия может быть направлена в тело и посредством релаксации (расслабления) эта энергия может быть из тела изъята (оттянута).

Так как расход жизненной энергии охватывает все процессы мышления, ощущения и физических действий, то инструкции самореализации показывают, как опять следует пополнять бессознательно потраченную энергию посредством прикосновения к самому ее источнику. Они учат, что местоположение жизненной энергии — это продолговатый мозг (медулла облонгата), мозжечок. Они показывают, что тело может быть постоянно снабжаемо жизненной энергией посредством сознательно пробужденной силы воли. Воля необходима, чтобы создать мост через пропасть, которая существует между жизненной энергией в теле и Космической Энергией вокруг организма. Они учат, как можно работать без устали, находясь в контакте с Космической Жизненной Энергией.

Все члены тела и его мышцы приводятся в движение через волю и жизненную силу. Проникновение Жизненной Энергии в нервы происходит посредством божественной воли и вашей воли: в моторных нервах посредством высшей воли. Чем сильнее воля, тем больше и мощнее приток Жизненной Силы в отдельные части тела. Свирепые и сердитые люди и животные проявляют ненормальную силу. Эта ненормальная сила не относится к мышцам, которые становятся сильнее в момент злобы на короткий период. Их воля пробуждена злобой и вызывает специальный приток жизненной силы в их мышцы и тела. Большая часть механическо-физических методов не учитывают изложенных выше фактов, потому что они применяют и тратят только бессознательную механическую волю, их упражнения состоят из мышечных толчков. Такие упражнения не вызывают достаточного притока жизненной энергии, необходимой мышечным тканям. Если же вы последуете инструкциям самореализации, то вы научитесь, как оживить каждую клеточку тела.

Релаксация (расслабление) и стягивание (напряжение)

Жизнедеятельность главным образом состоит из возбуждения сознательных движений в мышцах, членах и в органах тела. Релаксация означает расслабление, отвлечение энергии и сознания, относящегося ко всему телу или только к какой-либо его отдельной части, во время ментальной или физической работы.

Человек получает чувственное восприятие, возникающее извне, путем раздражений через глаза, уши, нос, язык и поверхность кожи, при помощи импульсов, возникающих от нервов, и последние отвечают на раздражения, посылая импульсы обратно через фибры моторных нервов, что и вызывает сокращение и напряжение мышц.

Стягивание или сокращение мышц является следствием воли посылать энергию в какую-либо мышцу. Поднимите свою правую руку. Теперь спросите себя, какие силы употреблялись для поднятия руки? Вы можете сказать: “Сила воли”. Но подумайте, если ваша рука была бы парализована! Ваша воля ее поднять, если бы и существовала, но несмотря на это вы все же не смогли бы этого сделать. Почему? Потому что энергия не может свободно проходить по нервам в мышцах руки. Но если рука бы выздоровела, то вы опять были бы способны поднять ее при помощи силы воли. Смотрите на свою правую руку, когда она отдыхает около тела и находится в спокойном состоянии и в ней пульсирует энергия. Можете ли вы поднять ее без воли? — Нет, вы не можете этого сделать. Поэтому помните, что вы употребляете и энергию и волю для поднятия и приведения в действие какой-либо части вашего тела.

Энергия и воля

Произведите такой эксперимент: поднимите свою правую руку (вытянув ее) вперед, параллельно земле, ладонью вверх, плечи держите высоко. Левой рукой жмите правую руку вниз с силой, примерно в 5 фунтов. Правой рукой создайте сопротивление нажиму левой. Теперь увеличьте усилие нажима со стороны левой руки до 10-ти фунтов. Стремитесь и это выдержать и увеличьте напряжение усилием воли, посылая больше энергии правой руке. Затем увеличьте напряжение в нажиме левой руки до 15-ти фунтов и постарайтесь выдержать и это давление, путем напряжения и волевой посылки большего количества энергии к правой руке, чтобы выдержать большую нагрузку. Подобный эксперимент с вышеописанным поднятием тяжестей вы можете произвести и ментально без применения тяжестей.

Теперь поднимите и опустите руки по швам. Опять поднимите правую руку ладонью вверх. Так ее и держите. Теперь реализуйте, что известное количество энергии и воли держит в этом положении вашу руку. Затем оттяните, отвлеките волю от поднятой вами правой руки, тогда она, разумеется, опустится, увлекаемая своей тяжестью или упадет вниз по швам. Она упадет также, если вдруг будут перерезаны или парализованы нервы, или оттянута — отвлечена будет энергия.

Теперь поднимите правую руку с такой силой, чтобы удержать 5 фунтов, конечно, воображаемого веса. Потом увеличьте напряжение, чтобы удержать воображаемый увеличенный вес, в 10 фунтов. Затем ослабьте и опустите руку.

Естественное или воображаемое напряжение для удержания веса в 5 фунтов у вас появляется от воли удержать его и в связи с тем, что вы употребляете известную сумму энергии, необходимую для его удержания. Также, когда вы хотите удержать увеличенный вес в 10—15 фунтов, то вы усаживаете свою волю и энергию для посылки ее к руке, чтобы удержать более тяжелый вес. Теперь мы убеждаемся, что мы определяем вес по градации воли и сумме той энергии, которая израсходована нами для его поднятия. Этот эксперимент поднятия воображаемого веса доказывает нам, что действие чистой воли и чистого сознания рождает действительную энергию в соответствующих частях нашего тела. Воля есть невиданный переключатель сознания, посылающий энергию в соответствующую часть тела для его напряжения и сокращения.

При прикосновении к обоим полюсам электрической батареи ваша рука придет в состояние возбуждения и мышцы напрягутся. Если в состоянии утомления вы пьете молоко и принимаете пищу, то вы чувствуете в своем теле усиленный приток энергии. Вы создаете эту энергию в теле посредством электричества или пищи, посредством определенного внешнего воздействия, введенного в ваше тело. Но возбуждая или напрягая вашу правую руку или какую-либо другую часть тела, вы создаете энергию в руке или в части тела посредством чистого сознания или силы воли. Представьте себе, что вы посылаете энергию к правой руке, вам удается послать туда слабый ток, но только усилием воли вы можете увеличить посылку энергии. В возбужденном состоянии связь между сознанием, энергией и телом обнаруживается в большей мере.

При появлении желания возбудить правую руку, (1) вы пробуждаете энергию, которая чувствуется как сила, и тогда (2) вы создаете напряжение в мышцах. Это доказывает, что сознание есть главный фактор в создании перемены, изменения и направления в мышцах или в другой какой-либо части тела.

Также и при поднятии тяжестей посредством силы воли обнаруживается тесная связь между волей и сознанием. Чем сильнее воля, тем больше сумма энергии и напряжения возникают в какой-либо части тела. Вы рождаете эту энергию в организме через электричество и пищу, через известную внутреннюю материальную переработку в организме.

Часть III

Все священные писания, как христианская Библия, “Бхагавад-гита” и другие, имеют тройственное значение. Другими словами, священные писания занимаются тремя факторами человеческого существования, а именно, материальным, ментальным и духовным (спиритуальным). Поэтому все истинные святые писания написаны таким образом, чтобы они служили для блага тела, ума и души. И действительно: священные писания похожи на воды божественного источника, которые могут утолить тройственную жажду человека: материальную, ментальную и спиритуальную (душевную).

Самореализация и уже в действительности достигнута некоторыми людьми, которые боролись с больными или по-иному слабыми телами, но этого нельзя достигнуть, если вы не научитесь концентрации и медитации к Богу. Так как очень трудно концентрироваться и медитировать, когда внимание отвлекается и направляется на телесные боли и мучения, но путь к самореализации облегчается, если телесные слабости и функциональная деятельность настолько гармонично упорядочены, чтобы внимание не отвлекалось несвоевременно и не прерывалось из-за потребностей тела, физических нужд, от медитации.

В учении самореализации в этих сериях вы найдете знания, посредством которых вы научитесь воспринимать все более и более эфирную опору Космической Энергии, которая нам всегда доступна, которая находится и внутри, и снаружи, и всегда окружает нас, а поэтому ежеминутно и всегда наполняет наше тело вновь жизненной силой (витальностью). Этими занятиями можно сделать тело способным во всех отношениях, а тогда гармоничное тело, свободное от болезней, проявляет меньше сопротивляемости практическим методам самореализации, посредством которых человеческое сознание, так же как и тело, поднято на уровень неутомляемости. Люди обычно концентрируются на пищу, воздух и солнечный свет для того, чтобы сохранить здоровым тело, но к каждому человеку приходит свое время, когда здоровье идет на убыль, даже несмотря на наличие хорошей пищи, воздуха и всех внешних средств для этого. Поэтому нам надо осуществить наполнение телесной батареи посредством внутренних источников.

Автомобильная батарея, аккумулятор, в своем действии зависит не только от внешнего фактора, т.е. дистиллированной воды, но и от вибрирующего электрического тока, который вводится из динамо, через концы проводов (прямой внутренний источник). Инструкция самореализации учит, что точно так же, как и в автомобиле, в аккумуляторной батарее необходимы и дистиллированная вода с кислотой, и электрический ток, чтобы ее поддержать живой;

также и телесной батарее необходимо новое пополнение жизненной силой через продолговатый мозг (мозжечок), как и посредством пищи, и опору жизни посредством физических средств. Иисус Христос столетия назад высказал Великую Истину, что телесная батарея наполняется Словом Божиим (внутренней энергией), но не исключительно только из внешних источников.

Проверка физического расслабления

Когда вы ложитесь или садитесь, полностью расслабьте все ваши мышцы при выдохе и позвольте кому-нибудь поднять или опустить вашу руку или ногу. Если они падают быстро и без вашей помощи, тогда вы достигли релаксации. Позвольте кому-нибудь поднять и трясти все ваше тело. Если ваши члены не проявляют сопротивления, но свободно движутся туда-сюда, как у тряпичной куклы, тогда вы релаксированы. При полном расслаблении в мышцах отсутствует сознательное влечение действовать энергично или напрягаться. Не напрягайте какую-либо часть тела, особенно шею, руки и ноги. Посредством расслабления мышц и членов вы помогаете освободиться от наружного напряжения тела.

Проверка ментального расслабления

Если вы можете приостановить ход ваших мыслей и на определенный срок остаться без мышления и можете по своему желанию возвратить сознание опять в тело, то вы достигли ментального расслабления. Когда вы во всякое время можете быть спокойным, не взирая на серьезные испытания, и предаваться незыблемой, несокрушимой и неуничтожаемой вере в Бога и в Гуру, тогда вы ментально релаксированы.

Пять ступеней ментальной релаксации

1. Большинство людей в этом мире все время так неспокойны, что они не могут закрыть глаза и держать их спокойно, а тело неподвижно, или концентрироваться на чем-либо одном, даже на короткое мгновение. Такие люди развивают свою вторую натуру, которой является “беспокойство все время, никогда не бывая спокойными”. Это первое состояние.

2. Когда посредством практики медитации, выше упомянутой, все время неспокойной персоне удается однажды за долгое время стать спокойной, но не на все время — это второе состояние ментальной релаксации.

3. Когда ученик через дальнейшую практику концентрации и медитации достигает состояния, в котором он легко способен стать спокойным в любое время и везде, то это третье состояние.

4. Посредством более глубокой практики концентрации и медитации и более высоких лекций от своего Гуру, ученик достигает четвертого состояния, в котором он большей частью спокоен и только изредка неспокоен. Это противоположная сторона второго состояния. Посредством научной медитации вы сможете свой характер превратить из неспокойного в спокойный.

5. Посредством высшей практики — лекций от своего Гуру-Учителя, когда ученик становится единым с Богом в состоянии самадхи (Единство, в котором почитатель, медитация и Бог становятся Единым), он достигает этого последнего, или пятого состояния релаксации в самореализации, в котором он спокоен все время, где неспокойствие невозможно. Это состояние, совершенно противоположное первому состоянию, может быть достигнуто только тогда и в том случае, если ученик достиг способности перейти в состояние самадхи по своей воле в любое время и в любом месте.

Особые виды релаксации

1. Неполное расслабление мышц.

Большинство людей производит неполное расслабление или делает только частичное напряжение. В подобном состоянии энергия и сознание только частично или не полностью отвлечены — оттянуты от некоторых мышц, членов и органов, и не от всех пяти органов чувств, как: осязание, вкус, обоняние, слух и зрение. Такое состояние называется неполным расслаблением. Люди не могут жить в постоянном или частично напряженном состоянии, потому что это утомительно. Это состояние называется неполным мышечным расслаблением.

2. Мышечное расслабление произведено частично.

Произвести полный выдох (совершенно выдохнув воздух) и остаться без дыхания так долго, сколько это будет удобным, это успокоит деятельность легких и диафрагмы, замедлит деятельность сердца, сократит большую часть движений и устранит активный распад внутренних органов тела. Состояние, когда тело, члены, легкие и диафрагма бездеятельны и сердце частично спокойно, называется почти полным расслаблением внутренних и внешних мышц и моторным расслаблением.

3. Несознательное сенсорно-моторное расслабление.

Во сне сознание отвлечено от мышц и внутренних органов и от пяти лампочек чувствительных органов. Жизненная энергия отрезана от органов чувств, мышц и моторных нервов и частично от сердца и диафрагмы. Это состояние называется несознательным сенсорно-моторным расслаблением.

4. Сознательное сенсорно-моторное расслабление.

При усердной медитации и техникой концентрации, достигнутой в результате многолетней практики, можно сознательно отвлечь энергию и ум (внимание) от органов чувств и мышц, оставаясь в сознательном состоянии.

5. Несознательное полное органическое сенсорно-моторное расслабление. Смерть называется несознательным полным органическим сенсорно-моторным расслаблением. Это принудительное отрезание сознания и жизненного тока от всего тела, членов, мышц, органов чувств, от сердца, позвоночника и т.д. Это происходит подобным же образом, как электрический ток отступает во внутрь динамо, если разбита, разрушена лампочка накала, — так и тело человека полностью останавливает свою деятельность при смерти, когда жизненный поток и сознание возвращаются к Динамо Космической Энергии и Космического Сознания. Надо помнить, что пока провода еще полностью до известной степени не разрушены, то разбитую лампочку накала еще можно заменить новой. В подобном же порядке, пока еще мировые провода души, желая выйти из Динамо Духа, остаются не уничтоженными и находятся в связи с землей и ее привлеченностью и привязанностью, необходимо, чтобы старые лампочки накала тела тотчас, когда одна из них приходит в негодность, была бы также часто заменена новой. Но когда все провода мирских желаний перерезаны, тогда реинкарнация спиритуальных токов кончается так же, так как такая порча проводов влечет их к гибели и влечет за собой соответственно отход тока обратно и удерживает все токи от возвращения назад через них к динамо. Смерть означает полное уничтожение лампочек накала, но не уничтожение проводов желания, находящихся за лампочкой.

6. Сознательное органическое сенсорно-моторное расслабление. Сознательное сенсорно-моторное расслабление состоит из подключения и отключения жизненных токов и сознания по желанию от членов, мышц, внутренних органов, легких, диафрагмы и специально от сердца и позвоночника. Этот способ высшего расслабления начальной тишины будет проходиться в последующих прецептумах.

Высшие места форм расслабления лучше всего иллюстрируются разными степенями света, как, например: светлый, полусветлый, менее светлый, темный, более темный и совершенно темный, как они продуцированы в лампочке накала, с которой соединен аппарат темности. Разные формы расслабления отражают оттягивание сознания и жизненных токов как уменьшение или увеличение света в телесной лампочке накала. При полной работе тела, как, например, в беге, телесная лампочка накала полностью и ярко светится жизнью. При неполном расслаблении лампочка полуосвещается жизнью. При полном расслаблении жизненной силы свет еще менее светлый. Во сне жизненный свет — темный и спокойный. Во время медитации — жизненный свет более темный и спокойный. В сознательном трансе — жизненная энергия уходит от телесной лампочки накала, но она готова снова быть включенной по воле. В состоянии же смерти телесная лампочка накала полностью разрушена, но сознательной сенсорно-моторной релаксацией мы учимся отвлекать (выключать) токи жизни и сознания от тела и опять их включать по своей воле. Эта сила дает победу над смертью. (Принципы омолаживания будут приведены, как и техника, и закончены в следующем учении, прецептуме.)

Часть IV

Мы теперь подходим к технической стороне наполнения телесной батареи, посредством которой вы можете научиться как больше и больше привлекать жизненную энергию из эфира и быть все меньше и меньше зависимым от твердой и жидкой пищи, солнечного света и газов, необходимых для существования.

Пища содержит ограниченную часть Жизненной Энергии до тех пор, пока мы можем извлечь из нее пищевую силу, но если внутренняя опора Жизненной Энергии использована, то пища больше не может быть употребляема. Поэтому нам не только надо воспользоваться советами, данными в отделе культуры здоровья о поддержке человеческого тела от Энергии из внешнего Источника, но в особенности следует подчеркнуть необходимость ежедневного употребления этого метода наполнения тела заново Энергией из Внутреннего Источника.

Внутренний Источник Энергии

Упражнения типа омолаживания показывают, как возобновить телесную батарею посредством воли, добывая энергию из внутреннего источника. Теперь возникает вопрос:

Как мы можем обновить телесную батарею? Сперва поднимите свою руку, потом опустите ее. Кто поднял вашу руку? — Сила воли и энергия. Теперь закройте свои глаза. Можете ли вы поднять свою руку без желания совершить это? Разве только сила воли это совершает? Нет. Требуется сила воли и энергия. Но как сила воли и энергия это производят? Ответ: посредством распространения в разные части тела энергии. Нам нужны здоровые мышцы, кости, костный мозг, кровь и ткани, и в каждой из них энергия похожа на батарею. Доставка энергии зависит от химических веществ, получаемых, принимаемых вами в организм, и от энергии, воспринятой через мозг (медулла облонгата). Хорошее здоровье состоит не только в усилении мышц. Все клеточки тела необходимо снова наполнить энергией. Цель этих серий учений (прецептумов) и состоит в том, чтобы выучить вас, как наполнить клетки всех частей организма энергией. — Теперь поднимите свою руку. Кто держит вашу руку на весу? Вы скажете, что сила воли и энергия. Хорошо. Если вы не станете применять силу воли, чтобы удержать ее на весу, она упадет. Точно так же дело обстоит и с энергией. Сила воли — это переключатель, контролирующий поток энергии.

Упражнения для достижения всеобщего напряжения-стягивания. Сядьте на стул. Напрягите все тело, затем расслабьте, релаксируйте его (отпустите), держа тело в неподвижном состоянии. Потом наклоняйтесь вперед, держа руки вниз и сложив их вместе, вообразите, что вы держите веревку, к которой привязан груз около 20-ти фунтов. Теперь напрягите руки и умножьте силу рук в напряженных руках сразу ниже локтей. Затем увеличьте силу рук над локтями, т.е. бицепсов, добавляя к этому напряженные грудные мышцы, мышцы живота, ляжек, бедер, ног и ступней. Потом попробуйте поднять 25 фунтов и пошлите достаточно энергии и силы воли, чтобы поднять этот вес на 1 дюйм от земли. Теперь воображайте, что этот вес поднялся над землей на 1 дюйм, 2 дюйма, 6 дюймов и т.д. до высоты одного фута (около 30 см). После этого прекратите поднятие воображаемого веса, релаксируйте (расслабьте) все свое тело и сядьте обратно в кресло в исходное положение расслабленно и неподвижно.

Когда вы станете сильнее, поднимите воображаемый вес от 30 до 40 фунтов. Лучше всего, чтобы знать степень величины силы воли и количество энергии для совершаемого действия, чтобы поднять вес от 25 фунтов (или другой вес), надо именно поднимать этот вес и необходимо почувствовать, сколько необходимо силы воли и энергии. Потом расслабьте тело. Затем попробуйте употребить точно то количество энергии, необходимой для напряжения, чтобы поднять воображаемый вес такого же количества.

Научное напряжение и релаксация (расслабление). Напряжение возникает, когда энергия посредством воли посылается в какую-то мышцу. Есть разные степени напряженности, зависящие от количества энергии, посланной на мускулы. Мы рассмотрим три степени (энергии), которых назовем легкой, средней и сильной степенью напряжения. Легкое напряжение — это малое количество энергии, среднее — немного более, а сильное напряжение — это столько, сколько возможно. Оттягивание энергии от мышц названо релаксацией (расслаблением). И она также может иметь три степени, показывающие частичное или полное расслабление.

Обычно необходимо релаксироваться (расслабляться) перед напряжением. Обычный метод релаксации происходит, когда вы заставляете кого-либо релаксировать, когда он сидит, стоит или лежит и когда он обычно двигает своими членами и пока он держит мышцы напряженными — пытается заснуть. Тогда человек думает, что он физически релаксирован, но его мышцы похожи на автомобиль, стоящий у ваших дверей с включенным мотором, расходующим энергию, точно так же и многие люди, пока они лежат, сидят или спят, находятся в частично напряженном состоянии (слабом, среднем или сильном) в зависимости от их ментальной нервозности (раздражительности), степени их нервности, и поэтому они расходуют энергию даже и тогда, когда их тела находятся в кажущемся покое (отдыхе). Когда вы двигаете своей рукой или телом, чтобы их релаксировать (оттянуть энергию) и продолжаете ими двигать, тогда вы не оттянули энергию, а наоборот, — посылаете туда энергию.

Теперь, научившись релаксации (расслаблению) и искусству провоцировать напряжение в каких-нибудь 20-ти частях тела, ученик должен научиться делать самое значительное упражнение, т.е. восстановление тела.

Упражнения самореализации

Сравнение механических движений и волевых движений мышц.

I пример:

1. Выпрямите правую руку вперед.

2. Положите левую руку на бицепс двуглавой мышцы правой руки.

3. Напрягите локоть правой руки и наблюдайте за автоматическим напряжением бицепса (контракции) посредством механического движения.

Заметьте, что волевое движение состоит из сгибания руки, а не в напряжении двуглавой мышцы руки.

II пример:

1. Опустите правую руку свободно по швам.

2. Левой рукой слегка сожмите двуглавую мышцу правой руки (бицепса).

3. Закройте глаза.

4. Теперь, не сгибая правой руки в локте, медленно напрягите бицепс правой руки силой воли до максимума.

5. Прочувствуйте это напряжение.

6. Не допускайте никаких механических движений руки.

7. Медленно расслабьте руку.

Заметьте, что напряжение бицепса, если начинающий это успешно проводит, является прямым действием воли на мышцу. Если начинающий не проявляет успехов в упражнениях с верхней частью руки, то он может начать с предплечья, некоторым это удобнее.

Тело разделяется на 20 наиболее крупных частей:

1. Левая нога.

2. Правая нога.

3. Левые икры.

4. Правые икры.

5. Левая лодыжка.

6. Правая лодыжка.

7. Левое бедро.

8. Правое бедро.

9. Нижняя часть живота. 10. Верхняя часть живота.

11. Левое запястье.

12. Правое запястье.

13. Левое предплечье.

14. Правое предплечье.

15. Левая грудь.

16. Правая грудь.

17. Левая сторона шеи.

18. Правая сторона шеи.

19. Передняя часть шеи.

20. Затылочная часть шеи.

Упражнение А. При пробуждении, когда ваше сознание в теле проснулось, произведите следующее упражнение: лягте на спину с закрытыми глазами. Собаки и кошки, просыпаясь, потягиваются и расслабляются, но человек, увы, этого не делает... Лягте в кровать на спину, напрягите все тело (все части тела одновременно) и оставайтесь в таком состоянии напряжения, считая 1— 2—3, затем быстро релаксируйте (расслабьте) тело и произведите полный выдох. Прочувствуйте уплывание энергии и силы воли из тела. Останьтесь совершенно пассивным, не чувствуя костей и плоти и без каких-либо мышечных движений, сколько вы желаете, и без дыхания, насколько вы способны его удержать.

Упражнение В. Напрягите быстро (наполните волей) ноги в сторону рук — (до рук). Вибрируйте. Затем стремительно расслабьте в обратном направлении. Соблюдайте три степени напряжения и расслабления. Повторите это три раза. Напряжение означает наполнение энергией.

Техника омолаживания тела Индивидуальное напряжение и расслабление.

1. Спокойно напрягите и расслабьте каждую часть тела, считая в уме от 1 до 30, при этом говоря:

Проснитесь, мои дети!

Задержите расслабление на 1/2 минуты без движения.

2. Обратите внимание на центр сустава левой ноги.

3. Медленно напрягите левую ногу легко, средне, сильно, вытягивая пальцы ног вверх.

4. Держите ее в напряжении. Продолжайте усиливать напряжение от легкого до сильного, посредством воли, в вышеупомянутом порядке все 20 частей тела с ног до головы (1—20), напрягая левую ногу, правую ногу, левые икры, правые икры, левую лодыжку, правую лодыжку, левое бедро, правое бедро, напрягая живот (ниже пупа) и желудок (выше пупа). Потом напрягая левое запястье, правое запястье, левое предплечье, правое предплечье, левую грудь, правую грудь, левую сторону шеи, переднюю часть шеи, затылочную (заднюю) часть шеи, медленно и ритмично.

5. Вытягивайте медленно назад и двигайте (вибрируйте) всем телом, держа все 20 частей тела в напряжении, задерживая дыхание, считая (про себя) в уме от 1 до 6-ти и быстро наблюдая в уме, напряглись ли все части тела или нет.

6. Выдохните и медленно расслабьте последовательно напряженные части тела от головы до пяток, т.е. с 20 до 1. Если вы производите расслабление частей тела, находящихся выше поясницы, и при этом обнаруживаете, что вы нечаянно расслабили части тела, находящиеся ниже поясницы, то напрягите опять все части тела ниже поясницы (до пяток) и расслабьте, начиная с поясницы в сторону пяток, последовательно одну за другой.

7. Повторите вышеуказанную технику один раз лежа и два раза вне кровати — стоя.

8. а) Вышеупомянутую технику можно практиковать лежа, сидя, стоя.

б) Вышеупомянутую технику всегда проводите с закрытыми глазами и очень медленно.

в) Не производите напряжение и расслабление быстро, но делайте это медленно.

г) Напрягайте слегка какую-либо больную или слабую часть

тела.

д) Чтобы вылечить какую-нибудь часть тела, медленно напрягите и расслабьте ее. Потом слегка напрягите и задержите напряжение, считая в уме от 1 до 10, уничтожая болезнь электричеством возобновленной энергии. Потом расслабьте. Повторите 10 раз, 3 раза в день или столько, сколько пожелаете. Практикуйте лечение какой-либо части тела в лежачем положении.

е) При выдохе и выжимании дыхания расслабьте легкие, диафрагму и живот. Можете проводить это упражнение сидя, опираясь или стоя. Несомненно, стоя, некоторые мышцы ваших ног, икр и лодыжек остаются в напряжении и должны поддерживать ваше тело, чтобы вы не упали. Каждый раз, когда вы почувствуете усталость или нервозность, медленно напрягите все тело и расслабьте его, релаксируйте, отвлекая энергию и сознание и активную силу воли и быстро выдохните, держитесь спокойно, наслаждайтесь телесным спокойствием.

Выполняйте эту очень практическую технику омолаживания и обновления через верную и регулярную практику для вашего же знания и благополучия. Каждый шаг в упражнениях самореализации даст вам определенные успехи для достижения удовлетворительных и укрепляющих ваше здоровье результатов, если вы будете прилежны, регулярны, очень определенны и точны в своей практике.

Часть V

Ментальная релаксация (расслабление)

Ментальная релаксация означает полный ментальный покой. Это вы можете проводить, практикуя засыпание по своей воле.

Релаксируйте тело (1—20) и думайте о сонливости, которую вы чувствуете перед тем, как засыпаете, потом постарайтесь репродуцировать это состояние. Употребляйте только мысль, но не волю, чтобы это осуществить. Большая часть людей не проводят релаксации даже тогда, когда спят. Их ум неспокоен и возбужден, а поэтому они видят сны. Поэтому сознательная ментальная релаксация лучше и полезней физической пассивной релаксации или побочного продукта сна. На этом пути вы можете видеть сны или воздержаться от снов на вашем подвижном ментальном картинном занавесе, как вы этого желаете. Неважно, насколько вы заняты работой, но не забывайте время от времени освобождать свой ум полностью от мучений и всех забот. В действительности удалите их из вашего ума. Помните, что вы не созданы для них, но они созданы для вас. Не позволяйте, чтобы они вас мучили и истязали. Когда вы подвержены сильным ментальным испытаниям или мучениям, то попробуйте заснуть. Если вы способны это осуществить, то при пробуждении вы увидите, что ментальное напряжение освобождено и что мучения кончились. Скажите прямо себе, что даже после вашей смерти земля продолжает следовать по своей орбите (планетному ходу) и все банковские и прочие дела будут продолжаться обычно: почему же вам мучиться? Если вы будете это слишком близко принимать к сердцу, то смерть придет к вам посмеиваясь, чтобы напомнить о тленности и кратковременности материальной жизни с ее обязательствами.

Особенностью ментальной релаксации является способность освобождения внимания при помощи воли от затруднительных мучений о трудностях прошлого и настоящего, от сознания постоянного долга: от внезапного страха и других затруднительных страхов, от вожделения, от страсти, от нехороших или возбуждающих мыслей и влечений. Мастерство ментальной релаксации достигается посредством усердной практики. Этого можно достигнуть путем освобождения от всех мыслей усилием воли, обращая внимание на твердое внутреннее успокоение и полный покой. Поэтому ученику, который стремится духовно развиваться равномерно стойко, — всегда необходимо успокаивать ум в практике концентрации, содержать дыхание спокойным, посредством правильных дыхательных упражнений, поддерживать питательную эссенцию, посредством самоконтроля и хорошего общества, и держать тело спокойно, вне постоянного движения и беспокойства.

Позвольте уйти вашим мукам. Входите в полный покой каждое утро и каждый вечер, в тишину (спокойствие) и каждый раз удаляйте мысли на несколько минут. Потом подумайте о нескольких счастливых случаях в вашей жизни, остановитесь на них и представьте их себе, вспомните о нескольких приятных происшествиях вновь и вновь, пока вы полностью позабудете свои мучения.

Высшая метафизическая релаксация состоит из полного освобождения человеческого сознания, от его идентификации с телом, деньгами и владениями, с собственностью, именем, славой, семьей, землей, с миром и человеческой расой и ее обычаями. Высшая релаксация состоит из освобождения внимания постепенно от сознания, подсознания, сверхсознательного состояния, чувства, ощущения после медитации и сознания Христа и их идентификации с Космическим Сознанием. Ментальная релаксация и полувысокая релаксация состоит из освобождения сознания от дуализма (обмана) и отдыха ума, содержа его в идентичности со своей же реальной натурой в Духовном Единстве. Вы сами себя загипнотизировали в мыслях, что вы человеческое существо, а в действительности же вы Боги.

Физическая релаксация

Выполняя эту технику, вы в первое время будете чувствовать разницу между плотью и энергией. Напрягая все части тела, вы доставляете энергию всем частям тела. Напрягая все части тела и после этого релаксируя (расслабляя) их и выталкивая дыхание, вы расслабляете, релаксируете все части тела.

Напрягите все части тела и потом релаксируя, выдохните и прогоните все неспокойные мысли прочь. Оставайтесь без мыслей так долго, сколько сможете, и останьтесь без дыхания так долго, сколько сможете без затруднений. Постарайтесь остаться одну минуту в определенное время без мыслей, особенно, если вы переутомлены. Тогда попытайтесь остаться несколько минут при спокойном уме. Ментальная релаксация состоит из отвлечения внимания от переутомления на спокойствие, посредством медитации. Ментальная релаксация — это способность освободить внимание по своей воле от переутомления обязанностями, ответственностью и т.д.

Когда вы просыпаетесь утром, резко не выскакивайте с постели. Сперва проведите укрепление вашего тела энергией, пока находитесь в постели. Сперва расслабьте все части тела и тогда дайте им на “завтрак” энергии. Не делайте резкого прыжка. Потом спокойно встаньте и повторите комплекс три раза стоя на ногах. Научившись так концентрироваться, вы научитесь таким способом оттянуть энергию от тела и направить ее на Бога. Напрягите все тело и тогда релаксируйте. Нет другого более лучшего метода релаксации, чем этого, которому вы учитесь. В любое время, когда вы утомлены или измучены, напрягайте и релаксируйте все тело, выдавите дыхание и вы останетесь спокойны. Когда есть легкое напряжение, тогда напряжение бывает и после релаксации, но когда вы напрягаете тело сильно и потом расслабляете, то вы получаете полную релаксацию.

Научное напряжение и релаксация

Поднимите правую руку прямо вперед, параллельно земле, обхватите запястье пальцами левой руки и медленно давите. Потом медленно напрягите и релаксируйте запястье правой руки, напрягая пальцы правой руки в стиснутый кулак и потом релаксируйте пальцы, опять раскрывая ладонь. Держите запястье правой руки свободно с опущенной ладонью и пальцами.

/. Легкое напряжение. Напрягите частично пальцы правой руки и наблюдайте за легким напряжением мышц и запястья.

//. Среднее напряжение. Напрягите пальцы немного более. Теперь — среднее напряжение.

///. Сильное напряжение. Напрягите пальцы особенно сильно — теперь у вас сильное напряжение.

Возможно напрячь запястье или предплечье 11 и 12 или 13 и 14 части тела без сжатия пальцев руки в кулак. Возможно также почти каждую мышцу тела напрячь отдельно. Держите напряжение посредством воли и держите глаза закрытыми. Раскройте немного пальцы кисти. Теперь у вас легкая релаксация. Теперь раскройте пальцы немного более (кулак раскройте наполовину). Теперь у вас средняя релаксация. Раскройте ладонь и дайте пальцам релаксироваться, а руке свободно повиснуть. У вас теперь полная релаксация. Почувствуйте постепенное уплывание энергии из ваших мышц и ослабление мышцы во время релаксации. Релаксируйте и прочувствуйте это.

Попробуйте это упражнение с любой частью тела, ложитесь на спину на твердую кровать или на пол на шерстяное одеяло. Когда вы релаксируете запястье 11 и 12 или предплечье 13 и 14 части тела, позволяя рукам свободно повиснуть по швам, не поднимайте их вверх. Если вы напрягаете и релаксируете поднятую руку, то у вас не может быть полной релаксации потому, что при поднятии руки вы должны напрячь или сжать мышцы, которые поднимают руку. Вы можете проводить это упражнение стоя или лежа, и вы станете спокойным и в дополнение приобретете большую силу (станете сильным). Сила и могущество — великолепная вещь, но самое необходимое — это тишина (спокойствие души), чтобы вы могли создать себе условия для концентрации и медитации. Без концентрации и медитации самореализация невозможна.

Физическая и ментальная релаксации очень успешно достигаются посредством выполнения вышеупомянутых упражнений — ложитесь на шерстяное одеяло на полу рано утром после ванны (мытья или обтирания). Выполняя это упражнение, направляйте внимание и ум на мозжечок в затылке (медулла облонгата) и представляйте себе, что энергия проникает в ваше тело через этот мозг и из него в каждую часть тела. Направляйте свой ум, внимание на этот мозг (медуллу облонгату), и тогда вы скоро научитесь привлекать энергию из эфира и направлять ее во все части тела без физического напряжения и процесса релаксации. Всегда придерживайтесь такой мысли:

Я — спокойно активен и активно спокоен. Я — принц спокойствия, восседающий на троне равновесия!

“Медулла облонгата” или “Уста (рот) Божий” находится на затылке, где кончается череп и начинается позвоночник, в этом мозгу.

Распространение волн спокойствия

Направляйте свой ум (внимание) в межбровье на безбрежное озеро мира. Наблюдайте течение вечного спокойствия вокруг вас. Чем глубже и внимательнее вы станете наблюдать, тем больше вы станете чувствовать волны спокойствия, распространяющиеся от бровей на лоб, от лба к сердцу и на каждую клеточку вашего тела. Теперь токи спокойствия оставили берега вашего тела и спокойствие влечет по обширной территории вашего ума. Теперь разлив спокойствия переходит границы вашего разума и распространяется в безграничных направлениях повсюду вокруг нас. Медитируйте, позанимайтесь этим упражнением и поглубже вникните в это.

5. ИСКУССТВО КОНЦЕНТРАЦИИ И МЕДИТАЦИИ

Часть I

Концентрация является способностью сосредоточить в желаемом направлении мысли в одной точке центра внимания. Медитация является концентрацией, направляемой на познание Бога. Всякое проявление активности требует концентрации и никакая деятельность не будет успешной без концентрации. Поэтому дельцы, артисты, ученики и духовные энтузиасты должны уметь сконцентрировать в одном центре внимания свои способности для успешного выполнения соответствующей работы.

Концентрация означает освобождение от рассеянности и направление всего своего внимания одновременно только на один предмет. Значит нам должно быть ясно, что главным фактором в концентрации является освобождение от многих и разных рассеивающих наше внимание объектов и направление его исключительно только на один определенный объект.

Рассматривание окружающего очень важно для достижения лучших результатов в практиковании концентрации и медитации. Имеются два вида окружающей нас среды: а) внутренняя и б) внешняя. Внешняя среда состоит из физической шумной или тихой обстановки, в которой вы находитесь, практикуя концентрацию. Внутренняя среда состоит из вашего ментального состояния до медитации. Некоторые бывают очень неспокойными даже в очень тихом месте, в то время, когда их тела находятся в неподвижном и релаксированном состоянии.

Поэтому запомните, прежде всего успокойтесь внутренне, независимо от того, находитесь ли вы в тихом или шумном месте. Если вы остаетесь внутренне спокойным, несмотря на внешние помехи и шум, вас окружающий, то такое внутреннее ментальное состояние является наилучшим алтарем для вашей концентрации и медитации. Вне сомнения, что тихие места полезны для внутреннего спокойствия, но запомните, что если вы решительны, то вы можете быть спокойны, несмотря на внешние помехи. Не откладывайте медитации только потому, что вы не можете найти спокойного места. Перед трапезой в обеденное время сядьте в тишине, по крайней мере, минут на 10. То же самое повторите и перед ужином, вечером. Ученики главной обители самореализации обычно медитируют утром и вечером, садятся в тишине за стол, перед тем, как приступать к еде.

Медитация — это путь к Богу

Самым убедительным признаком, что Бог существует, является пылающая в сердце, все возрастающая радость, ощущения в медитации, когда ваш ум свободен от предрассудков, когда исчезла мелкость души, когда вы неограниченно симпатизируете каждому, когда вы слышите голос Божий в хороших песнопениях в церквах, храмах и т.п., когда вы убеждаетесь, что жизнь является радостной борьбой в исполнении обязанностей и одновременно и преходящим сном, и превыше всего, когда вы в возрастающей радости вдохновляетесь медитацией и делаете и других счастливыми, давая им мир, — тогда вы можете быть уверенными, что Бог всегда с вами и вы в Боге. Ваша внешняя и внутренняя жизнь никогда не может быть счастливой, если вы не применяете данной вам Богом способности концентрации для того, чтобы вернуть себе этот утерянный образ Божий, чтобы контролировать судьбу и для победы над тайнами жизни. Посредством искусства медитации и верного применения спиритуальных законов мы учимся достигать божественного блаженства. Для раскрытия тайн природы ученый применяет законы Божии. Для того, чтобы познать божественные законы, спиритуальный человек должен знать, как применять свои способности концентрации, медитации и интуиции, данные ему Богом.

Медитация плюс активность

Необходимо было бы запомнить, что найдя Бога, вам не следует оставлять забот о разных проявлениях физической и спиритуальной жизненной борьбы. С другой стороны, продвигающемуся вперед ученику нужно научиться освобождать жизненный храм от тьмы незнания и болезней, чтобы полностью ощутить присутствие Божие. Так же как драгоценные камни не могут быть нами замечены в темноте, так и присутствие Божие не может быть нами ощутимо, пока царствуют болезни, тьма незнания или ментальная дисгармония.

Когда и как медитировать

Выберите тихое место. Подобно тому, как малая комната воспроизводит в нас сознание разговоров, ванная комната — сознание чистоты, спальная комната — сознание сна и библиотека — сознание чтения, так и маленькое помещение для медитации создаст сознание тишины. Очень подходит для медитации маленькая комнатка с одним или несколькими окнами, или маленькая рабочая комнатка с открытыми дверями, или уголок за ширмой, или лес летом, или на вершине горы, или равномерно теплое помещение в тихом месте, не слишком теплое, не слишком холодное. Даже пока вы путешествуете в автомобиле или в пульмановском вагоне, или спите в одной спальной комнате с другими, вы всегда можете практиковаться. Если же у вас имеется помещение для медитации, то поместите туда маленький столик и прямой стул без ручек, обращенный на восток. Тогда накройте стул шерстяным одеялом, которое еще покрыто шелковой тканью, прикрывающей спинку стула и место под вашими ногами. Это изолирует ваше тело, чтобы жизненный ток и сознание могли бы свободно течь в спинной хребет и мозг и в сторону божественной медуллы и задерживает их обратное проникновение в центре чувственности и от притяжения земных токов.

Уверено практикуйтесь по утрам и до отхода ко сну, когда в теле происходят большие перемены. Яды выбрасываются вон, тело находится в активном состоянии и около полуночи, когда тело релаксировано, жизненная сила в головном мозгу легко может быть направлена от чувств — к Богу.

Основные условия и упражнения

Следовало бы в особенности подчеркнуть, что духовному новичку в практике концентрации необходимо знать соотношения между дыханием и жизненной силой, между умом и витальным флюидом (половой энергией). Уравновешенный контроль над этими четырьмя физическими силами дает быстрые спиритуальные результаты, без каких-либо падений или препятствий. Каждый спиритуальный ученик может достигнуть концентрации ума, посредством контроля какого бы то ни было фактора тела из этих четырех. Только посредством строгого воздержания в жизни можно достигнуть большой ментальной концентрации.

Уравновешенный путь к самореализации состоит в практиковании упражнений и следующих принципах, которые одновременно контролируют и гармонизируют дыхание, жизненную силу, ум и витальную силу. Поэтому каждому спиритуальному ученику нужно изучить истинные дыхательные упражнения, астральную технику, контроль за потоком энергии в сенсорно-моторные нервы и методы ментальной медитации и принципы создания мира. Ученики, которые регулярно медитируют, не утихомирив беспокойное дыхание или жизненную силу и витальную эссенцию, зачастую встречаются с непреодолимыми затруднениями на духовном поприще.

Если кто-либо является нервозным и держит тело в постоянном движении, если его жизненная сила беспокойна, — то и его ум неспокоен и его витальность и дыхание также неспокойны. Но если кто-либо контролирует жизненную силу посредством спиритуальных упражнений и практику успокоения посредством медитации, — то тогда его ум, дыхание и витальная сила находятся под его надзором. Если же дыхание неспокойно как при беге, то жизненная сила, ум и ментальная эссенция также будут неспокойными. С другой стороны, если дыхание, посредством практикования этих лекций сделалось спокойным и ритмичным, то тогда жизненная сила, ум и характер будут находиться под контролем. Также, если ум неспокоен, то и жизненная сила (посредством нервозности) и физическая жизнь также станут неспокойными.

Ментальный мир обычен при спокойных нервах, контролируемой физической энергии и хорошо регулируемой нравственной жизни. Подобным же образом потеря жизненности из-за слишком разгульной жизни на физическом плане производит ментальное беспокойство, меланхолию, драму, нервозность, недостаток энергии и тяжелое беспокойное дыхание.

Не одурманивайте себя слишком долгим спаньем, чтобы посредством этого не потерять подобную жизненность. Шесть часов сна вполне достаточно для большинства людей. Вставайте в 5.30 утра и медитируйте. Это время особенно приятно потому, что в вашем доме, а также и кругом в это время, обыкновенно, царит тишина. В метафизическом отношении это время подходит потому, что солнечные лучи и вибрация утренней зари оживляют и повышают спиритуальность. По вечерам медитируйте с 8 до 10 часов или позднее. Когда каждый улегся и успокоился, вы оставайтесь в бодрствовании с Богом. Запомните, что чем дольше вы будете это практиковать с интенсивностью, тем ближе вы будете в радостной связи с Богом. Интенсивность состоит в ежедневном углублении медитации, делая ее с каждым проходящим днем все более и более глубокой. Чем больше подсластить воду, тем слаще она становится. Подобно этому, чем дольше вы интенсивно медитируете, — тем большего спиритуального прогресса вы достигнете. По воскресеньям, праздничным и выходным дням медитируйте с раннего утра до 18 часов и даже до 21 часа вечера и с 21 до 24-х часов ночи.

Посредством дыхательных упражнений и достижения спокойного дыхания можно достичь очень большой концентрации. Посредством центра жизненной силы в сенсорно-моторных нервах, как это преподается в высших школах самореализации, можно отвлечь токи от чувствительности и помешать отвлекающим восприятиям достигнуть головного мозга и таким образом успокоить ум. Посредством ментальной концентрации и самоконтроля, так же как и медитацией, можно достигнуть автоматического успокоения дыхания и жизненной силы и достичь постоянства характера.

Истинный спиритуальный учитель напоминает, что самым первым, быстрым и великим спиритуальным методом для начинающих является сгармонизированное изучение этих четырех факторов.

Приближение к Богу по всякому другому пути, чем путь контроля дыхания, энергии, ума и жизни, является односторонним методом и чреват многими большими трудностями.

Часть II

Имеются два метода машинописи

1. Метод отбора. Посредством первого метода ученик гонится за каждой буквой, но никогда не может достигнуть быстроты этим методом.

2. Посредством “осязательного метода” машинист пишет не только легко, но и развивает достаточную скорость.

Также и в концентрации имеются два метода

1. Метод охоты или поисков посредством отвлечения внимания. Посредством этого метода вы пытаетесь отвлечь свой ум от какой-либо вещи, но обнаруживаете, что наперекор всем вашим усилиям вы автоматически все больше и больше думаете об этой вещи.

2. Метод научной концентрации, при помощи которой вы учитесь направлять все свое внимание на Бога и просите Его, чтобы он наполнил вновь вашу концентрацию Его высшей концентрацией.

Часть III

Метод правильной концентрации

Техника концентрации самореализации отличается от всех других методов концентрации, потому что она научна, а также и потому, что она учит, как следует укреплять ум самой совершенной концентрацией.

Полировщик сидений в церкви или обыкновенный слепой, заурядный, постоянный посетитель церкви является непрактичной личностью, подчиненной церковным догмам, которой присуща мания отыскивания проповедей без разбора их содержания, причем каждый из таких посетителей идет в свой богослужебный храм и полувнимательно слушает проповедь, а сам все время думает о жареном цыпленке, которого он после проповеди съест на обед. Может быть, он также думает о том же, когда повторяет “Отче Наш”. Он бормочет молитву, которая является неопределенным, малозначительным потоком слов. Все это воспринимается нашими ушными телефонами, которые прилежно рапортуют об этом мозгу, смешивая все это с шумом сигналов проезжающих мимо автомашин, с воем пожарных сирен и т.д. Но вместе с тем, его чувственный телефон продолжает молчаливый репортаж в его мозг о всем, касающемся неудобства его одежды, жмущих его ноги туфлях, о зуде в голове, о щекочущем ощущении в носу, а также и в ушах, которые наполнены ушным воском и перегретой атмосферой. Он продолжает молиться, как машина, которая ничего не понимает из слов, механически ею повторяемых, — в то время как его зрительный телефон занимается тем, чтобы обследовать, разглядеть поношенные одежды, которые носят женщины, сидящие на последних скамейках в церкви, а также и богатые одеяния и бриллианты, которые носят самодовольные преисполненные гордости члены церковной общины, сидящие на возвышенных платных скамейках.

Бог пытается говорить со своими детьми в тишине и мире, в ответ на молитвы Своих детей, но Его голос обычно заглушается звонками телефонов, а также и чувствами зрения, слуха, осязания, обоняния и вкуса; как и громким мысленным шумом, поднятым воспоминаниями и чувственностью. Тогда голос Божий возвращается обратно из глубин тишины, обнаруживая интеллигентность человеческую, слишком занятую аппаратом переключения чувственности, и внимание его поклонника, запутанным одержимостью беспокойства, в руках разбойников. Тогда Бог с печалью отворачивается, обнаруживая, что Его Храм Концентрации обращен в шумный притон денежных менял, материальных и чувственных желаний. Здесь следовало бы явиться Интуиции с бичом самоконтроля, подобно Христу-Учителю, чтобы изгнать материально-занятые мысли и превратить Храм Тишины в Божий Храм.

Каждому человеку необходим направляемый Богом, Богом вдохновляемый научный метод концентрации самореализации, включая также и деятельную, полную забот домохозяйку, мирского делового человека, догматичного, благочестивого, самого себя обманывающего, самоудовлетворенного, мало знающего церковного прихожанина, а также и тем, которые, обладая неспокойным умом, не способны концентрироваться из-за необузданных мыслей, которые делают их шутами, далее и мудрым, научным и интеллигентным посетителям церквей и, наконец, и истинным спиритуальным ученикам, всем этим, как я сказал, необходим управляемый Богом, Богом вдохновляемый научный метод концентрации самореализации.

Равномерные силы концентрации в людях ответственны за различие превосходства. Содружество Самореализации учит, что человек, одаренный способностью к концентрации, сможет все исполнить с успехом, потому что она управляется Богом, и Содружество Самореализации также учит о необходимости направления силы концентрированного целеустремленного внимания, для достижения успехов как в домашней жизни, так и в церкви, в торговле или в храме молчания, воздвигнутого в Душе. Для того, чтобы успешно основать в мире равенство, не следует использовать сильную концентрацию в эгоистических целях за чужой счет, но надо уметь руководить и усиливать свою концентрацию справедливой, бескорыстной, услужливой, сочувствующей высшей божественной концентрацией.

Большинство богатых людей удовлетворено применением своего одаренного ума, для достижения материальных успехов, но они глухи к стонам и горю других. Но человек, одаренный высшей божественной концентрацией, жаждет успехов только тогда, когда он и других сможет сделать успешными, одухотворяя идеал индустрии как услугу и находя свое счастье в том, чтобы сделать и других людей счастливыми. Содружество Самореализации учит людей искусству идеальной концентрации как для себя, так и для пользы всех других людей.

Объяснение концентрации

Великий мудрец Патанджали сказал, что соединение с Богом основано на нейтрализации неспокойных мыслей и волн сознательных желаний. Например, отражение луны выглядит искаженным, когда она отражается в ветреную погоду в озере, покрытом маленькими волнами, но когда буря утихает, волны исчезают, и тогда появляется ясное, неискаженное бурей отражение луны. Подобно этому Абсолютный Дух отражается в бесконечных миллионах озер человеческих Душ, точно так же как эта самая луна может отражаться в миллионах озер. Но внимание людей, подобно озеру, бывает неспокойным от мыслей и влияний, которые вызваны житейскими беспокойными бурями.

Посредством концентрации самореализации, по повелению Христа утихнуть, когда благодаря сердечному покою эти дыхательные волны останавливаются, тогда волнение беспокойных чувств и мыслей исчезает из озера человеческого внимания и не искаженное отражение Души становится ясно видимым. Патанджали особенно подчеркивает, что только тогда, когда внимание освободится от отвлекающих объектов, она может открыть Душу, также как снятие руки с линзы, за которой находится свет, раскроет предметы, находящиеся перед ней во тьме.

Иисус Христос сказал:

Если же правый глаз твой соблазняет тебя, вырви его и брось от себя: ибо лучше для тебя, чтобы погиб один из членов твоих, а не все тело твое было ввержено в геенну. (Мф. 5,29)

Этим он хотел сказать, как нужно каждому благочестивому человеку уметь концентрироваться и освобождаться от всех рассеивающих влияний. Он должен знать, как успокоить чувства, как устранить от них сознание и как отвлечь Жизненную Силу от чувственно-моторных нервов, которые являются проводниками беспокоящих нас чувств, чтобы суметь войти в Жизнь вечную. Жизненная Сила, сосредоточенная в нервах, сковывает душу связью с сигналами чувств зрения, слуха, осязания и т.д., но когда Жизненная Сила отвлечена от зрения и отрезана от осязания (рук), и телесное сознание, посредством Души, освободившись от сигналов чувств, — сознает тогда свое высшее божественное “Я” и свое Царство Божие, только тогда достигнуто состояние концентрации. Таким является библейское истолкование концентрации.

Теперь последует научное психо-физическое объяснение концентрации, а именно: концентрация — это сила, с помощью которой можно негативно освободить внимание от отвлекающих объектов и позитивно обратить все свое внимание одновременно только на один предмет. Когда же внимание освобождено от мелких отвлекающих причин, то оно способно действовать позитивно, направляя силу своих лучей на разрешение деловых проблем, брачных проблем или Богу. Вы можете сказать: “Он концентрируется на разрешении деловых проблем, или к Богу”, но вы не можете сказать: “Он медитирует о деньгах”, потому что медитация является специфическим видом концентрации, который применяется только для познания Бога.

Большинство членов церковных общин напрасно пытаются медитировать, т.е. они стараются думать о Боге, но они не могут забыть свое беспокойство. Для того, чтобы такие члены церкви смогли достичь положительных результатов, проповедники должны знать, как научить их отвлекать свое внимание от рассеивающих мыслей и чувств и обращать все свое внимание к Богу. Медитация невозможна без обладания искусством концентрации, а именно: каким образом отвлечь свое внимание от сигналов чувств и обратить его одновременно только на один какой-нибудь определенный предмет. Молитва, церковное пение — все это становится кощунством при игнорировании положительных и отрицательных факторов концентрации и медитации.

Поэтому для достижения положительных успехов все должны обладать искусством концентрации, включая и деловых людей, и домохозяек, певцов, врачей, остеопатов, хиропрактиков, артистов, философов, моралистов, благочестивых людей и йогинов — каждому на своем соответствующем месте. Никто не может глубоко концентрироваться на искусстве, поклонении богам или чем-нибудь другом, не освободив прежде всего своего внимания от рассеивающих его предметов. Поэтому единственным путем для достижения положительных успехов является научный метод освобождения внимания от отвлекающих объектов. Мы можем зачастую видеть, как трудно и даже безнадежно пытается концентрироваться тот, кто принимает обычный популярный метод рассеивания, будь то домохозяйка, или делец, или спиритуальный ученик. Поэтому прежде всего следует обнаружить, что же представляет из себя этот отвлекающий объект и как научно можно освободить от него сознательное внимание.

Мужчины и женщины большинства церквей совершенно ничего не знают о молитвенных законах. Они безуспешно и не научно пытаются познать Бога, или слепым поклонением или посредством своей интеллектуальности. Если молитва интенсивна, то внимание, несомненно, само собой автоматически освобождается от отвлекающих объектов и обращается к Богу. Но церковная молитвенная программа обыкновенно состоит из различных физических церемоний, как, например, из пения, разговора, что не дает возможности поглубже вникнуть в божественное сознание. Поэтому этот метод освобождения от всех помех и метод концентрации к Богу так, как это было выше указано, являются самыми могущественными силами. Бог не открывается ни интеллектуально мудрым, как и ни опьяненным восторгом, — но подобным детям, которые искренне Ему поклоняются, — Он говорит:

Смиренный, привлекающий шепот, призыв у речки, Ни миленьком зеленом алтаре, там мой уголок, Алтарь рухнувшего храма, незаметное местечко, Оно неприглядно и невидимо, Где я смиренно отдыхаю или склоняюсь.

Но Он явится и в большие церкви, если человеческие сердца будут для Него раскрыты и если Его искренне будет ожидать истинная душевная концентрация. Бога никогда нельзя подкупить принадлежностью к какой-либо церкви или ее зажиточностью, или хорошо составленной церковной проповедью. Бог посещает только алтари тех сердец, которые омыты слезами раскаяния и захватывающей душу любовью.

Часть IV

Помехи, вкрадывающиеся в тишину

Большой выход из церквей произошел, когда некоторые реформаторы предложили способы исцеления тела и когда они слишком начали выдвигать благополучие, но люди также не обрели мира. Жажду их духа никогда нельзя удовлетворить суррогатами и искусственной не насыщающей духа теологической мякиной. Некоторые современные секты и религиозные движения приняли даже в свои программы воскресных богослужений так называемые “минуты молчания”. Однако, хотя это их “молчание” и дает в известной степени мир, но оно не учит идущего спиритуального ученика способу соединения с Богом. Однако это “молчание” является чудесным методом достижения Бога посредством устранения мыслей и успокоения. Это только негативный фактор концентрации.

Разница между громкой и молчаливой молитвой значительна. В громких молитвах ум занят произношением звуков и телесными движениями, а также и неспокойными мыслями. При обыкновенном молчании ум содержится более или менее молчаливым, содержа тело в спокойном состоянии и, когда оптический телефон чувств закрыт вместе с закрытыми в молитве глазами, но мысли при этом двигаются также быстро, как и всегда. Некоторые люди достигают успеха, заглушая свои мысли на одно или два мгновения и моментально видят божественный лик, полный покоя, через эту мгновенную мысль в трещине в стене беспокойства, но когда истинный искатель становится против непрерывной тьмы с только каким-нибудь нечаянным проблеском мира в молчании, постоянно прерываемым помехами беспокойных мыслей, то он начинает удивляться: “Разве это все о Боге и Его инспирациях?”.

Когда же он раскрывает глаза и освобождается от этого негативного состояния молчания, то он начинает восхищаться блеском солнечного света и раздольем, электричеством, двигающим вагоны в разных направлениях, небоскребами, молнией на небе, далее он восхищается вечером силой лунного света и многими другими чудесами природы. Тот человек, который в своем “молчании” пережил несколько моментов мира, находит только горькое удовлетворение в этих силах природы и манифестациях, и он начинает ниже оценивать свои стремления к высшей духовности, а также и свои внутренние переживания в состоянии молчания.

Но инструкции самореализации учат о том, что имеются еще и высшие виды концентрации и когда вы их постепенно достигните — тогда вы войдете во все высшие и высшие сферы опытов, видений и непрерывной радости, почувствовав и увидев которые ученик может сказать:

Тот, которого я искал в облаках, в лесу — тот во мне, Он во мне, Они во мне!

Тогда он говорит:

Его, которого я искал как проявление внешней силы снаружи, Его я обнаруживаю Источником всех сил природы, пребывающим во мне. Я нашел его в тишине, непосредственно за стенами тьмы!

Свет или Космическая Энергия, или Создатель всех сил, скрылся за тьмой, которая ощущается в молчании. Таким образом, вы видите, что инструкция самореализации учит, что необходимо позитивно делать в молчании и таким образом заставлять замолкнуть все отвлекающие внимание чувства и мысли.

Прежде всего следовало бы обнаружить элементы рассеянности, которые являются определенными психо-физическими элементами, вторгающимися в молчание, когда люди пытаются приблизиться к ментальному объекту.

Эти отвлекающие элементы бывают троякого рода:

1) Впечатления.

2) Мысли, вызванные впечатлениями.

3) Мысли прошлых воспоминании, вызванные вновь посредством мыслей,созданных впечатлениями.

Впечатления. Как только вы расположитесь для концентрации на своих делах или к Богу в церкви, ваше внимание приковывается то к шумам конторы и пишущей машинки, или к уличному шуму трамваев и автомашин, которые поступают через наши слуховые провода нервов, или к комфортабельным ощущениям (приятное телесное самочувствие, как например, послеобеденная сонливость, ленивые телодвижения и т.д.)

Или к неприятным чувствам в теле (неприятное самочувствие, зуд, боль, неудобная одежда, жажда, потение, жара, холод, голод, усталость и т.д.), — все это входит в мозг через волокна чувствительных нервов.

Или ваше внимание привлекается запахами тел людей, находящихся вблизи вас, или запахом цветов в комнате, или запахом надушенных дамских платьев, который продолжает проникать в мозг через обонятельные нервные волокна.

Или ваше внимание может быть также привлечено посредством зрительных ощущений, вызванных видом окружающей обстановки или церковной аудитории, или одежды людей, — все это проникает в ваш мозг, через зрительные телефоны чувств.

Или ваше внимание может быть привлечено приятным или неприятным вкусовым ощущением от мяты, вкуса сахара, жевательной резинки или от вкуса после курения, или от чувства прохлады после холодной воды, которую вы, может быть, недавно выпили.

Теперь вы видите, что ваше внимание приковывается зрительными, слуховыми, вкусовыми, осязательными и обонятельными ощущениями в ту же самую минуту, когда оно располагается концентрироваться для разрешения какого-либо вопроса, дела или к Богу.

Мысли, вызванные впечатлениями. Но пять вышеупомянутых видов рассеивания внимания не являются единственными факторами, рассеивающими ваше внимание, так как эти ощущения вызываются и мыслями. Например, если вы сидите в своей комнате и хотите концентрироваться и снаружи услышите автомобильный шум, то, может быть, в вашем уме могут возникнуть мысли о разных видах автомашин, а вкус жевательной резинки завладеет вашими мыслями о разных сортах и вкусах жевательных резинок. Небольшой запах цветов в вашей комнате может вызвать мысли о цветочном магазине или о чудном саде вашей бабушки в прошлом, а обстановка вашей деловой конторы может вызвать мысли о самых красивых деловых конторах, в которых вы побывали, а платья людей, находящихся вблизи вас, могут вызвать мысли о всех красивых платьях, которые вы также хотели бы приобрести.

Мысли о прошлом, вызванные мыслями настоящего времени. Таким образом, вы видите, что впечатления вызывают мысли. Тогда новые мысли, вызванные впечатлениями, пробуждают мысли о вашей подсознательной памяти, например, автомобильный шум не только вызывает всякие мысли о моделях других автомашин, но они (мысли опять-таки) могут пробудить в вашей голове дремлющие мысли о том, как вы когда-то управляли многими моделями автомашин с более быстрыми или медленными моторами и ходом, или все это вам может напомнить серьезный несчастный случай с этим мощным автомобилем. Теперь вы видите, что внимание обыкновенно связывается с впечатлениями, пробуждающими вереницу новых мыслей, пробуждающихся от подсознательной дремоты.

И вот в тот момент, когда ваше внимание намеривается путем концентрации приблизиться к определенной цели, его подстерегают три вышеуказанные внутренние бандиты рассеянности.

Популярный путь к концентрации посредством устранения помех

Каков же научный путь для освобождения внимания от вышеупомянутых примеров рассеянности? Если бы вы спросили, почему у вас нет успехов в концентрации для разрешения какой-либо проблемы, то большинство высших священников порекомендуют вам отвратить свой ум от рассеивающих объектов. Но это редко дает успех, так как ваш ум привлекается все больше к одной вещи или предмету, когда вы всеми силами стараетесь не думать об этом.

Выше мы описывали случай, как деловой человек в Индии безуспешно пытался отвратить свой ум от обезьяны, после того, как ему посоветовали при концентрации не думать про обезьян. Также почти безнадежно отвратить свой ум от постоянно звонящего телефона, когда вы пытаетесь концентрироваться. Это происходит потому, что когда звонок звонит, то жизненная сила переносит звуковой сигнал по слуховым нервам в мозг.

Популярный метод для устранения внимания от звуков звонка на время концентрации является ненаучным. Конечно, человек с очень глубоко укоренившимися привычками к концентрации может так обратить свой ум внутрь себя, что он не слышит телефонных звонков. Теперь возникает вопрос: “А что же в нем происходит?” Какие физиологические перемены происходят в человеке в такой глубокой концентрации, когда он, в сущности, совсем не слышит телефонных звонков, несмотря на то, что звук звонка соприкасается с барабанной перепонкой его уха?

Единственным возможным и логическим умозаключением является то, что нарушается связь между сознанием оператора и жизненной силой, текущей по слуховым нервам. Аккуратный телефонный оператор может действовать двояким образом, чтобы освободиться от помех звонка:

1) он может уснуть перед выключателем и не услышит звуки звонка через провода,

2) бессознательно выключать ток из проводов во время сна и таким образом предотвратить проникновение звуков звонка через провода.

Подобно этому человек может поступать двумя способами:

1) Посредством устранения помех он может освободить внимание своего интеллекта, управляющего его телефоном слуховых чувств. В этом случае небрежный оператор настолько занят каким-либо другим ментальным делом, что не слушает телефонных звуков, хотя они и оперируют в его мозге, потому что они передаются через его нервные слуховые волокна. Этим методом он не устраняет настоящую причину, посредством которой отвлекающие звуки звонка достигают его мозга.

2) Сон или бессознательная релаксация чувств и мускулов является вторым пассивным, бессознательным методом, которым можно задержать проникновение в мозг звуков звонка. Во сне жизненная сила релаксируется от мускулов и от пяти телефонных проводов чувств: осязания, обоняния, вкуса, слуха и зрения.

Часть V

Углубление

Жизненная сила в дремлющем состоянии не оказывает воздействия на приемники ощущений — на нервы зрения, вкуса, обоняния, на центры осязания и слуха. Так, например, звуки звонка не могут достигнуть мозга. Это доказывает, что сотрудник-ум бессознательно выключил телефон слухового нерва вместе с другими нервами, а поэтому уснувший человек и не слышит звуков звонка в своем мозгу. Хотя сон и является хорошим средством, которое помогает освободиться от постоянных шумов, воспринимаемых слуховыми нервами, однако он является только пассивным, бессознательным видом освобождения внимания. Если кто-либо может заснуть посредством силы воли, то он может создать бессознательное освобождение чувств или отъединенную жизненную силу от телефонов чувств посредством силы воли и таким образом устранить проникновение шума в мозг. Но не всегда хочется спать, когда кто-либо хочет покоя, мира и отдыха.

Инструкция самореализации обучает третьему методу, как можно сознательно отъединить жизненный поток от нервов осязания, обоняния, вкуса, зрения и слуха. Это является самым легким и величайшим научным методом, который разъединяет жизненную силу от всех пяти телефонов чувств так, что ощущения и раздражения зрения, вкуса, обоняния, осязания и слуха, создаваемые ими, совершенно не достигают мозга. Этот научный метод научит вас тому, что вы сможете, когда только захотите, сознательно отъединить жизненную силу от этих пяти телефонов чувств, при помощи которых работает ваш сотрудник-ум, и тогда вы, воистину, сможете освободиться от мешающего вам посредника, который несет ответственность за то, что разрешает раздражениям переливаться в мозг.

Каждое человеческое существо является владельцем телесного строения, в котором устроены два телефона разного вида. Его домашний телефон получает и отправляет сигналы в обе стороны, по тому самому проводу. Однако в телесном устройстве имеются еще и 2 телефонных аппарата, совершенно обособленных один от другого в своей деятельности. Посредством пяти воспринимающих ощущения телефонов — вкуса, осязания, обоняния, слуха и зрения, мозг получает соответствующие чувственные раздражения от сотрудника человека — его ума. Однако второй сотрудник человека — его сила воли, посредством нервов другого вида, так называемых “двигательных нервов”, может отклонить сигналы движений от глаз, дыхания, носа, от ушей, языка или от движений мускулов других членов тела.

Достижением полного покоя, волной релаксации, лежа в постели, человек может освободить жизненную энергию от двигательных нервов и соединенных с ними мускулов. Однако это освобождение жизненной силы от мускулов и двигательных нервов не является еще полным освобождением органов чувств, ибо пять умственных телефонов еще не отключены, и человек может еще видеть и слышать, ощущать вкус, осязать и обонять также и с освобожденными мускулами. Во сне энергия бессознательно освобождается от пяти умственных телефонов. Эта лекция учит нас тому, что каждый человек посредством упражнений может сознательно и научно отъединить жизненную силу от пяти умственных телефонов и таким образом устранить проникновение раздражении в мозг и отвлечь внимание, посредством ощущений, устранить мысли, созданные ощущениями, а также и прошлые мысли, возбуждаемые этими вновь созданными мыслями.

Вопрос: “Является ли возможным научно и сознательно отъединить жизненную силу от пяти нервных телефонов?” Ответ: “Да, посредством успокоения работы сердца, контролирующего жизненную силу в телефонах ума”.

Во сне сердечная деятельность замедляется, и это помогает оттянуть жизненную силу от пяти телефонов ума, а также и от двигательных нервов. Если сердце останавливается, то человек умирает, ибо сердце является жизнью, или двигателем для мускулов, клеток и для пяти нервных телефонов ума.

Индийская йога говорит через Апостола Павла в Первом Послании к коринфянам:

Я каждый день умираю: свидетельствуюсь в том похвалою вашею, братия, которую я имею во Христе Иисусе Господе нашем.

(Или другими словами: Я отнимаю ежедневно жизненную силу от сердца, или живу и умираю, когда захочу).

Если сердце внезапно перестает биться, то человек умирает, но если кто-либо может посредством покоя и по своему желанию отъединить сердечную энергию, то тогда он может победить смерть или жить и умирать, когда сам этого захочет. Смертные умирают только однажды и больше не встают, но Святой Апостол Павел, будучи посвященным, подобно индийским йогинам, говорит, что каждый человек может научиться контролировать деятельность сердца, и, достигнув этого, он может умирать ежедневно. Если же кто-либо научится жить и умирать по своему желанию, то он освобождается от власти тела.

Главной целью этой инструкции является достижение полного успокоения сердца с одновременным устранением всяких страхов и забот для обладания полным контролем над жизненной силой, действующей в пяти нервных телефонах ума. Например, у мыши в мышеловке сердце бьется в 200 раз сильнее обычного, в связи с переживаемым ею большим страхом. Детское сердце бьется быстрее, чем сердце взрослого, причиной чего служит беспокойство ребенка. Органы его чувств постоянно заняты внешними раздражениями. Детям трудно успокоиться, но когда ребенок подрастет, то он становится спокойнее, а поэтому и сердце его бьется реже.

Обыкновенно сердце перекачивает 18 тонн крови. Если же вы чем-либо озабочены, то сердце обременяется и бьется быстрее. За 365 дней сердце перекачивает 6570 тонн крови. Представьте себе только это маленькое перегруженное сердце! Это бедное малюсенькое сердце не может даже отдохнуть, в то время как его хозяин преспокойно спит, мечтает и видит сны. Оно работает как раб. Поэтому когда оно проработает достаточно, то оно скажет: “Вы были для меня плохим господином — работодателем тяжелой работы, — теперь я отказываюсь работать!” — и как только ваше сердце откажется работать, то вы будете вынуждены обойтись без вашего телесного механизма.

Не бойтесь и не будьте суеверными, если в своем незнании вы подумаете, что ваше сердце остановится и вы немедленно умрете, если будете исполнять эту инструкцию. Нами не предусмотрено, чтобы вы силой останавливали бы свое сердце или останавливали бы его навсегда. Если же кто-либо думает таким образом его останавливать, то ему не нужно затруднять себя чтением этой инструкции, ибо тогда он может броситься в реку или захлороформировать себя на веки вечные. В таком случае его сердце действительно остановится, чтобы никогда не забиться.

Инструкции самореализации учат, как психологически избегать бессознательного состояния, или пассивного подсознания, во время исполнения этой инструкции. Для этого не нужна также и всякого рода задержка дыхания, чтобы остановить биение сердца. Таким путем этого совершенно нельзя достигнуть. Однако, упражняясь, согласно этой инструкции, сердце становится настолько спокойным и легкие настолько освобождаются от венозной крови, что сердцу не нужно работать. Если же сердце отдыхает и человек ест больше фруктов, чем обугленной пищи, то тогда жизненная сила пяти телефонов ума постепенно может быть подчинена контролю.

Углубляйтесь в следующие истины

Душа, будучи индивидуализированным духом, может проявить уверенность и все духовные проявления, если только ей предоставляется возможность развиваться. Посредством же продолжительного сотрудничества с преходящими вещами развиваются материальные стремления. Порядок — это обманщик, который задерживает и ограничивает вашу всегда веселую душу и задабривает ваше “Я” танцевать на 4-х неустойчивых кратковременных вещах.

Ум должен быть предохранен от этих 4-х изменчивых психологических состояний: печали, от ложного счастья, равнодушия и от ложной, преходящей радости и того мира (покоя), которые зачастую охватывают эго (“Я”) на короткие мгновения, когда оно освободилось от прочих 3-х состояний. Взгляните только на любое какое-либо лицо и вы сможете сказать, находится ли оно под влиянием одного из этих состояний. Редко случается, когда лица людей остаются спокойными, в то время, пока они находятся во власти этих 4-х неспокойных настроений (расположении духа). Научитесь плавать в спокойном море счастья, прежде чем вы попытаетесь броситься в поток материальной жизни, которая является царством печали, вожделения, равнодушия и обманчивого мимолетного покоя.

Защищайте свою душу от нарушений покоя, которые создаются в вашем уме от сумасшедшей пляски страстей, руководимых печалями. Научитесь пересиливать низкие страстные желания. Поймите, что вам не нужны вещи, создающие печали, ибо, если бы вы поискали в своей душе, то вы нашли бы истинное счастье с продолжительным покоем или счастьем. Таким образом вы стали бы “биллионером счастья”.

Если какое-либо “Я” не бросалось бы в стороны — от печали к счастью, то оно погрузилось бы в равнодушие. Если вы посмотрите кругом, то вы увидите многие лица, которые отражают тоску.

Если же вы спросите какого-либо человека, погруженного в равнодушие: “Печальны ли вы?” — “Ах, нет”,— ответит он. Тогда вы его спросите: “А счастливы ли вы?” — “О, нет”,— протянет он. — “Ну, так что же с вами?”— спросите вы тогда. — “Ах,— ответит он,— мне скучно”.

День за днем вы слышите голос разума, что взойдет новая заря. Установится новая жизнь с Богом. Туман молчания и тайны, которые нависли над всеми, медленно рассеются перед просвещающим Божиим Светом. Тогда синее небо заговорит и скажет: “Посмотри, здесь Он обитает, растянувшись на моей груди”. Цветы скажут: “Посмотри на Его улыбку в нас”. Деревья зашепчут: “Он мечтает среди нас”. Птицы будут петь: “Он проснулся и поет с нами”. Ваша душа скажет: “Он бьется во мне”. Ваши до этого невнимательные, несознательные мысли скажут: “Он в тебе проснулся, пробужденный твоим внутренним шепотом. Слушай вместе с этими трогательными для души голосами. Он шепчет тебе свою песню любви”.

Когда же, наконец, этот нескончаемый шепот глубоко проникнет в вездесущую землю молчания, — то фонтаны его ответов польются из ваших душ своими освежающими волнами, они освежат все жаждущие сердца.

Часть VI

Немного людей осознают необходимость охранять внимание от рассеянности во время употребления техники концентрации. Большинство людей фактически совсем не концентрируются, даже и тогда, когда они думают упражняться в искусстве концентрации. Они стараются концентрироваться на одну вещь в определенное время, но обыкновенно они эту вещь забывают и концентрируются на чем-либо другом. Немногие понимают, что их внимание бессознательно притягивается разными рассеивающими их внимание предметами, и что поэтому и возникает их замешательство, обнаруживая, что усилия их рабского внимания не имеют успеха.

Дыхание и жизненная сила

Эта лекция учит приближаться к Богу, особенным образом согласовывая дыхание, жизненную силу и разум. Она учит также и тому, что уравновешивая характер, можно иметь больше надежды познать Бога и достичь больших успехов, занимаясь духовными упражнениями.

Дыхание не есть жизнь, но оно необходимо для жизни и необходимо также и для красных кровяных телец, ибо темная венозная кровь требует очищения. Дыхание является той соединительной связкой, которая соединяет душу с физическим телом. Люди, способные жить без дыхания, подобно Иисусу в гробу, способны освободить душу от рабства дыханию и телу.

Сила души

Функции душевной силы состоят в том, чтобы снабдить и накопить энергию в мозгу и оттуда эту энергию передать непосредственно сердцу, легким, диафрагме и каждой клетке тела. Она является прямой энергетической силой в этих клетках, которая содержит их в порядке, заставляет их действовать и проявлять жизненные функции. Жизненная сила является электрической батареей для каждой клетки тела, но дыхание, пища, солнечный свет и т.д. — это как бы дистиллированная вода для этих клеток. Кислород и пища, введенные в неживое тело, не могут возобновить жизни. Однако, в состояниях задержанного бодрствования, тело может содержаться живым бесконечно долго только духовной энергией и энергией спинного хребта, без пищи и кислорода. Индусские святые были живыми закопаны в землю на несколько месяцев, обходясь без пищи и кислорода, и после откапывания из земли возвращали себе сознание и опять продолжали жить дальше.

Жизненная сила является той непосредственной силой, превращающей кислород в жизненную энергию, но так как и сухая батарея не требует электричества и дистиллированной воды, также известно, что и тело после серьезных тренировок способно питаться жизненной силой (в состоянии бодрствования духа). Но благодаря тому, что жизненная сила черпает свою энергию из Космической Энергии, текущей из мозга, а не из пищи, — то в смертной жизни она питается пищей. Пища не является причиной возникновения жизненной силы в теле, но только одним из условий, чтобы жизнь существовала. Подобно тому, как свет помогает читать книги, ибо без света чтение невозможно, однако свет не является причиной вещества чтения. Также и без пищи трудно существовать, однако пища не является причиной, создающей жизнь. Благодаря привычке тело сделалось зависимым от пищи и дыхания. Чем больше тело питается жизненной силой, тем меньше ему нужно зависеть от пищи и кислорода.

Полная концентрация требует спокойного дыхания

Задачей дыхания является снабжение тела кислородом и превращение венозной или темной переработанной крови в живительную, красную кровь. Она косвенно снабжает тело энергией, при сгорании кислорода на атомы жизненной энергии. Великие учителя Индии отмечают, что упражнение-пранаяма для господства над жизнью не состоит в бесконечном удерживании дыхания в легких, но в управлении жизненной силой, которая в свою очередь управляет сердцем, чувствительными моторными нервами и всеми остальными функциями тела.

Между дыханием и нечистой венозной кровью существует такое соотношение: чем больше количество венозной крови, тем больше и потребности в дыхании. Если в теле совершенно отсутствует темная венозная кровь, что достигается задержкой распада тканей тела, как это происходит при задержанном бодрствовании, когда тканям тела дан сознательный покой — тогда не нужно и дыхания. Для достижения этой цели учителя Индии обучают управлять жизненной силой в сердце, задерживая процесс распада в теле. Управляя жизненной силой в теле, возможно выключать чувствительные телефоны нервных токов, не давая, таким образом, воздействовать возбуждающим чувствам на мозг и отвлекать внимание в его стремлении к Творцу, или божественной цели. Дыхание смертного, связывающего душу с телом, не может быть удержано силой в легких, но единственно задержкой (остановкой) распада (горения) тканей в теле, посредством возрастающего покоя и проведения духовных упражнений.

Обходиться без дыхания, т.е. быть бессмертным

Высшая самореализация не возможна без достижения соответствующей регулировки дыхания и разрешения тайн остановки дыхания. Если вы можете обойтись без дыхания, то вы способны господствовать над телесной жизнью, удлиняя ее, возвышаясь над ней до души, еще при жизни. Обходиться без дыхания, еще не значит силой задерживать его в легких. Устранение дыхания является подготовительной ступенью к его преобразованию, ибо тогда человеческое сознание отделяется от автоматических телесных дыхательных функций и постепенно осознает себя как нечто существующее вне дыхания. Человеческое сознание является его единственной реальностью, и, упражняя самосознание по методам, описанным в этих лекциях, ученик начинает сознавать, что его жизнь не идентична с телесными движениями и независима от них, но что истинная сущность духовна и бессмертна.

Человек (телесная батарея) не существует одним только хлебом (т.е. твердой и жидкой пищей и кислородом), но каждым словом (единицей жизненной энергии), исходящим из уст Божиих, т.е. продолговатого мозга, через который Космическая Энергия входит в тело (Мф. 4,4). Жизненная энергия, превращая пищу в энергию, является настоящим жизнедателем. Согласно святым писаниям индусов, пищей будущего сверхчеловека будет почти единственно эта Космическая Энергия. Когда человеческая душевная, телесная и умственная батареи будут опорожнены, то они будут опять восстановлены посредством Космической Энергии.

Положение без дыхания:

а) Душа освобождена от оков тела и от рабства дыхания.

б) Устранена величайшая помеха тела.

в) Приостановлен распад (сгорание) внутренних органов.

г) Человек сознает, что он жив Космической Энергией, поступающей через мозг.

д) Сердце успокаивается и выключает энергию пяти телефонов чувств, способствуя этим концентрации.

е) Человек учится жить Космическим Самосознанием, а не только одним хлебом и дыханием.

Техника концентрации “Хонг-Соу”

Эта лекция научит вас, как включать и выключать жизненный ток в телесной лампе (в мускулах, в чувствах, в сердце, спинном хребте и т.д.) по своему желанию и как достичь полного расслабления тела — релаксации. Невнимание во время пользования этой инструкцией вызывает сонливость. Концентрированное внимание создает ощущение божественной жизни в каждой клетке тела.

Где бы вы ни находились — сядьте прямо и свободно, не сгибая спины. Закройте глаза (или концентрируйте взгляд на один пункт между бровей). После этого с величайшим спокойствием следите за естественным ходом дыхания — вдохом и выдохом. Когда дыхание входит, пригните указательный палец правой руки к ладони и в уме произнесите “Хонг”, не шевеля языком. Когда же дыхание выходит (при выдохе), отогните указательный палец от ладони и в уме произнесите слово “Соу”. (Движение указательного пальца имеет целью отделить вдох от выдоха. Когда же вы будете способны в уме отделять вдох от выдоха, тогда движения указательного пальца будут излишними). Во время этого занятия займите спокойное положение и представьте себя самого молчаливым наблюдателем, который следит за втеканием воздуха (вдохом) и вытеканием (выдохом) своего дыхания, что происходит обыкновенно бессознательно. Вы можете практиковать эту инструкцию в любом месте и в любое время, днем и ночью, когда только у вас будет свободное время. Продолжая соответствующие занятия в этом духе, вы почувствуете в себе великий мир и покой и вскоре будете сознавать себя как душу, которая намного выше материального тела и которая не находится в зависимости от него.

“Хонг” и “Соу” на санскритском языке являются святыми словами песнопения, вибрация которых напоминает вдыхаемое и выдыхаемое дыхание. В общем, каждому звуку принадлежит свое особенное духовное влияние и согласованность. Повторение в уме слов “Хонг-Соу” имеет большое успокоительное значение и духовное влияние, полезное ученику для упражнения по наблюдению (контролю) за вдыханием и выдыханием воздуха.

Наилучший способ практикования этой техники концентрации состоит в следующих приемах: сядьте на прямом стуле, предварительно накрыв его шерстяным одеялом так, чтобы оно захватывало и ноги для изоляции тела от земного магнетизма и других помех. Сядьте прямо, с лицом, обращенным на восток, и не прикасаясь спиной к спинке стула. Это упражнение нужно практиковать и в свободные минуты при поездке в автобусе, трамвае или каком-либо другом месте, когда вы находитесь в бездействии. Следите постоянно за дыханием и мысленно повторяйте “Хонг-Соу”, не шевеля пальцем, не закрывая глаз, не концентрируя также взгляда между бровей, что могло бы привлечь внимание находящихся вблизи людей. Держите глаза открытыми, не мигая ими и смотрите прямо впереди на какую-либо определенную точку перед собой. Во время этого занятия голову и спинной хребет держите прямо.

Целью этой лекции является развитие сознательной пассивности. Она учит вас высвобождать внимание от влияния чувств-ощущений. Дыхание — это связка, соединяющая душу с телом. Человек живет в атмосфере, и воздух ему также необходим, как рыбе — вода. Когда человек научится подниматься выше дыхания, то он попадает в небесное царство ангелов. При наблюдении (контроле) за входящим и выходящим дыхательным током, дыхание, естественно, замедляется и успокаивает усиленную деятельность сердца, легких и диафрагмы.

Сердце перекачивает ежедневно приблизительно 17 тонн крови и не получает отдыха даже и ночью (как это происходит с другими органами). Таким образом, сердце является наиболее занятым органом в теле, и эта лекция учит применять научный метод отдохновения сердца, таким путем удлиняя жизнь человека и освобождая огромное количество жизненного тока, который, распределяясь по всему телу, наполняет, оживляет и возобновляет телесные клетки, предохраняя их от распада. Система “Хонг-Соу” является одной из величайших услуг миру со стороны духовной науки Индии, потому что она учит способу удлинять жизнь и преподает практический метод возвышения над телесными ощущениями (самосознанием) и способ осознания своего истинного “Я” (эго) как бессмертного духа.

Во сне мы переживаем ослабление проявления чувств (ощущений). При наступлении же смерти происходит полное расслабление против воли самого человека, ибо сердце останавливается. Если же человек способен господствовать над деятельностью сердца, то он способен и сознательно умирать, оставляя тело и возвращаясь в него по своему желанию каждый день, как это делал апостол Павел (1 Кор. 15,31) и как это делают многие индийские йогины, которые, применяя упражнение “Хонг-Соу”, достигли большой власти над своей сердечной деятельностью. Эти йогины умеют добровольно покидать свои физические тела, с достоинством и радостью, и смерть не может их ни удивить, ни грубо выбросить вон из храма их тела, когда договор о найме заканчивается. Когда сердце отдыхает, то дыхание становится ненужным. Жизненная энергия, покинув таким путем сердце и нервы ощущений, разъединяет пять телефонов чувств, которые обыкновенно беспокоят наше эго и раздробляют внимание вестями ощущений из внешнего мира. Когда система “Хонг-Соу” отъединит чувства, то ощущения не воспроизводят больше мыслей, которые, в свою очередь, прекращают пробуждение подсознания через ассоциацию мышления. Таким путем внимание научно освобождается от рассеивания и ученик подготовлен для перехода к высшей деятельности.

Когда лучше всего концентрироваться? Четыре перемены суток соответствуют четырем временам года: Обеденное время — это лето, 18 часов — это дождливое время года или осень, полночь — это зима, а раннее утро — это весна. В эти четыре магнетические периода времени дня на тело влияют четыре перемены. Цель — выявить каждый из четырех переменчивых телесных периодов, оживотворяя и магнетизируя его жизненным током и Космическим Сознанием. Эти токи прекращают перемены и задерживают распад клеток. Поэтому лучше всего практиковать эти создающие неизменность поучения 4 раза в день, чтобы достичь определенных научных результатов.

Предавайтесь размышлениям-медитациям от 5—6 утра, или от 11 —12 часов дня, от 17—18 вечера и от 22—23 или 23—24 часов ночи.

Часть VII

Опытность в концентрации

Жизненная сила и власть над жизнью. Жизненная сила есть электрическая сила в чувствительном нервном телефонном моторе, который дает возможность эго и уму воспринимать зрительные, слуховые, осязательные, вкусовые и обонятельные данные посредством чувствительных нервов и передавать импульсы моторным (двигательным) нервам. Контроль над жизненной силой помогает задерживать электрическую энергию от нервных телефонов и помогает таким образом устранять нападения беспокойных и подавляющих внимание чувств. Контроль жизненной силы над пятью телефонами ощущений учит научно применять концентрацию, когда энергия устраняется от телефонов нервов, и тогда восприятие не может отвлечь внимания того, кто упражняется в достижении силы концентрации.

Жизненная эссенция тела сотворена из самых драгоценных тканей и телесной энергии. Каждая творческая капля химической жидкости содержит восемь капель крови и электрическую энергию, содержащуюся в этих тысячах кровяных телец. Каждая ячейка созидательной жидкости есть микроскопическая батарея духовного мозга. Если неразумно изгонять из тела духовные и астрально сохраняющиеся батареи, то телесная, а также и духовная жизненность снижается и дыхание становится крайне беспокойным. Мириады атомов из жизни и интеллекта остаются как солдаты в творческом химическом синтезе. Изгнать их из тела врагом, т.е. прельщением искушения, — означает потерять солдат энергии и духовной силы и сделаться жертвой тьмы, болезней, слабости, страха, забот, неудовлетворенности, меланхолии и слишком ранней смерти.

Ум является оператором, контролирующим дыхание, жизненную силу, власть над жизнью и все телесные функции. Без его руководящей силы все телесные функции перестают действовать. Когда же сознание полностью оставляет тело, то мозг и спинной хребет и все телесные функции прекращают свою деятельность. Ум контролирует все функции тела, без контроля ума нельзя контролировать все телесные функции до тех пор, пока ум не ознакомился со своей собственной властью и дыханием, с родственной властью жизненности, жизненной силы в отношении самого себя.

Человек, который пытается приобрести контроль ума, согласуя дыхание, жизненную силу и жизненную эссенцию, найдет свободу раньше, чем тот, который не пытается приобрести духовного контроля, без контроля над дыханием и без помощи жизненной энергии.

Подготовка и поведение.

1. Сядь прямо на краю постели, ноги на полу, или сядь на мягкое кресло, или сядь на постели со скрещенными ногами, лицом, обращенным на восток, грудь вперед, живот назад, лопатки вместе, подбородок параллельно полу, ладони повернуть вверх, сложив и прислонив к середине тела.

2. До начала практикования приема “Хонг-Соу” начни с пробуждающей молитвы, которая совпадала бы вместе с достижением твоей цели или желанием концентрироваться, например, молись Богу о ниспослании тебе мудрости, мира и удовлетворения, повторяя такую молитву:

Отец Небесный, Иисус Христос, святые всех религий, Дух в храме моего тела, высший господин душ Индии, высший мастер Бабаджи, великий мистер Лахири Махасайя, мастер Свами Шри Юктешвар и Гуру-мастер (Йогананда), я приветствую вас всех. Ведите меня от незнания к мудрости, от беспокойства к миру, от желания к удовлетворению.

3. Медленно вдыхай, считая от 1 до 20. Задержи дыхание, считая от 1 до 20. Медленно вдыхай, считая от 1 до 20. Повтори это 6-12 раз. Растяни тело, сжимая кулаки. Освободи тело, вдыхая. Повтори это 6 раз.

4. Теперь быстро выдохни, останься без дыхания так долго, насколько это не вызывает беспокойства, и ментально жди возобновления дыхания. Когда дыхание возобновится само собой, то скажи ментально: “Хонг”, а когда дыхание само собой начнет выходить, то скажи: “Соу”. Глаза держи открытыми или закрытыми, без мигания и напряженности, нежно смотря вверх, на место между бровей.

5. После упражнения этими приемами от 10-ти минут до получаса, произведи выдох, медленно и полностью. Выдохни из легких весь воздух, насколько это возможно, и продержи это бездыхательное состояние до тех пор, пока оно не сделается стеснительным. После этого забудь о дыхании и молись Богу, или посиди в молчании.

Последуй этим инструкциям. Перед долгой концентрацией необходимо выполнять восстановительное упражнение. Посвящая этим упражнениям один раз в неделю больше времени, в любой день недели, три часа утром, а также и вечером, воодушевляясь центром Содружества Самореализации и мастером — Гуру Йоганандой и основательно занимаясь этой техникой, а также и более сложными упражнениями, которые будут преподаваться далее, — ты увидишь, что в самом непродолжительном времени ты продвинешься вперед на своем духовном пути. С утра этой техникой необходимо заниматься после восстановительного упражнения. При исполнении этой техники следует привыкнуть направлять взгляд между бровей. Не смотри пристально. Но если ты еще не привык к такому состоянию глаз, то упражняйся с полузакрытыми глазами, но большую часть времени с закрытыми глазами. Можно также упражняться с закрытыми глазами и в свободное время прилечь на спину и следить за дыханием духовно (ментально), в уме, припевая “Хонг-Соу”. Чем больше ты будешь упражняться в свободное время, тем лучше будут результаты. Занимайся еще и сверх этого времени и успех будет еще большим.

Что же происходит, когда ты сознательно следишь за дыханием? Сердце, легкие и диафрагма становятся спокойными, и их мускулы в продолжительном покое воздерживаются от постоянного движения. Таким образом приостанавливается упадок сил и сердце освобождается от нагнетания венозной крови в легкие, которые больше не расширяются, чтобы набрать больше кислорода — тогда ты больше не дышишь. Когда это происходит, то упадок сил совершенно приостанавливается, тебе больше не нужно ни новой красной крови, ни кислорода, ни пищи — ты можешь существовать только одной Космической Энергией, которая входит через мозг, но не через энергию, входящую только через пищу. Всегда хорошо до глубокого вдоха произвести выдох, изгоняя из тела яды. При занятиях дыхательными упражнениями, вдохами и выдохами, уголь в венозной крови сжигается и частично происходящий упадок задерживается в теле. Если ты долго и правильно поупражнялся по этим приемам, то ты видишь, что ты сможешь долгое время оставаться в бездыхательном состоянии.

Внимание освобождается от помех

Смерть — не что иное, как нежелательная полнейшая усталость. Сердце контролирует мозг, называемый продолговатым (медулла облонгата), и этот мозг является единственным местом человеческого тела, которое не переносит операции. Малейший укол булавкой является причиной моментальной смерти. Сердце же, напротив, контролирует все пять телефонов чувств, т.е. зрения, слуха, осязания, вкуса и обоняния. Ощущения сами по себе не могут достигнуть мозга, но только через ухо, глаза, нос, язык и кожу они достигают мозга через телефонные провода, т.е. через чувствительные нервы. Если восприятия успокоены, то мысли не возникают, а если мысли не возникают, то и сложные мысли-воспоминания не обременяют мозг. Занимаясь таким образом, сидя прямо, углубившись в медитацию, замедляется упадок сил в наружных мускулах и членах тела.

Как только вы будете выполнять эти упражнения, энергия покинет чувствительный центр моторных (двигательных) нервов, мускулы, члены и сердце, и в мозгу не будут возникать никакие восприятия, могущие помешать вниманию оператора, чтобы завлечь его к созданию мыслей. Это и есть тот промежуток времени, когда твое внимание освобождается и ты можешь концентрироваться на любую идею или же обратиться к Богу.

После освобождения внимания научным путем от всего отвлекающего научись концентрироваться на любой вещи. Форма концентрации, освобождающая твое внимание от телефонов (органов) ощущений и обращающая его к Богу, называется медитацией. Ты можешь обратиться к Богу, но ни в коем случае не медитируй о деньгах. В медитации можно обращаться только к Богу.

Часть VIII

Деликатное искусство создания дыхания

Невежды начали пропаганду против всех дыхательных упражнений, ибо наши великие индийские мастера предупреждают учеников со слабыми легкими не предаваться усиленным дыхательным упражнениям и требуют, чтобы ученики проводили дыхательные упражнения не по книгам, но под руководством учителей-знатоков.

Мы ведь не можем запретить есть апельсины всем людям только потому, что некоторые люди с язвой желудка не должны их употреблять, также мы не должны отбросить полагающиеся дыхательные упражнения только потому, что некоторые люди с очень слабыми или больными легкими не должны заниматься этими упражнениями. Смейтесь над каждым, который вам будет утверждать, что все дыхательные упражнения вредны. Каждый должен аккуратно заниматься естественными дыхательными упражнениями независимо от того, слабые или крепкие легкие у него имеются. Заметьте только, что чрезмерные дыхательные упражнения опасны, ибо они могут повредить даже на вид крепким, но фактически слабым легким. Предавайтесь без страха простым, но физически и духовно очень благословенным упражнениям, которые рекомендуют учения самореализации.

Когда необходимо глубокое дыхание? Если вы страдаете от недостатка кислорода из-за неподходящего состояния тела, то вам следует правильно и глубоко дышать. Те люди, которые сидят с согнутыми спинами и ходят с вогнутыми грудями, сжимают диафрагму и легкие, препятствуют их расширению и наполнению тем количеством воздуха, которое необходимо для очищения нечистой крови в легких. Если легкие и диафрагма соответствующим образом не расширяются, то кислород не поступает в достаточном количестве в кровь, и отравленная венозная кровь в нижних частях легких остается не очищенной и в таком состоянии разносится обратно по телу. Если вы сидите или ходите с выпуклой грудью и вогнутым животом, то вы воспринимаете кислород в достаточном количестве и ваша темная кровь преобразуется в светлую — и таким образом свежая кровь и новая энергия вливается в ваше тело. Лучше лежать на спине на твердой постели, чем сидеть и качаться с согнутой спиной и со сжатыми легкими в качалке. Спите на кровати с настилом из досок и положенным на них сверху пружинным матрацем. Таким образом, у вас будет ровная и мягкая кровать, не изгибающая спины, без угрозы здоровью.

Пища необходима голодному, глубокое дыхание необходимо тому, кто страдает от недостатка кислорода. Однако так как вредно переедание, если тело обладает уже достаточным количеством пищи, так и слишком усиленное дыхание не является необходимым, если кровь содержит мало углерода благодаря похвальной привычке употреблять свежие фрукты и мало крахмала. Если вы чувствуете себя спокойным и производите мало телесных движений, то ваши тела меньше изнашиваются, и вы можете дышать совсем мало, большую часть времени проводя без дыхания.

Вот почему спокойные люди дышат мало, люди животного типа, всегда употребляющие мясо и крахмал, вынуждены дышать наподобие кузнечных мехов, чтобы поддержать равновесие жизни и тела посредством дыхательных движений. Состояние без дыхания и успокоенные внутренние органы освобождают ум, который тогда может концентрироваться на душевных запросах.

Не задерживайте дыхания слишком долго. Большой ошибкой является длительная задержка дыхания, вызывающая появление плохого самочувствия. Задерживать силой дыхание при слабых легких вредно. Слабые легкие сперва следует излечить и только после этого рекомендуется глубокое дыхание. Человеку со слабыми легкими следует соответственно дышать, держа тело прямо. Таким людям глубокое дыхание не нужно до тех пор, пока их легкие не окрепнут. Нам следует учиться дышать правильно и держать спину прямо. Удушающие мучения, которые ощущаются при задерживании дыхания слишком долго в легких, происходят от непрестанного поступления венозной крови в легкие. Когда кислород израсходован, то углекислый газ должен выйти из легких, темная венозная кровь, не будучи в состоянии очиститься, не переставая течет в легкие, угрожая даже разорвать их.

Не следуйте за учителем, который заставляет вас задерживать дыхание в легких на долгое время, или же советует производить слишком сильные дыхательные упражнения.

Когда легкие (напоены) наполнены темной венозной кровью до последней возможности, то эта кровь стремится протиснуться опять обратно в сердце через легочные артерии. Это может вызвать сердечные боли и разрыв сердечных клапанов, или же повредить слишком расширенные легкие. Природа так мудро устроила нас, что никто не может умертвить себя, задерживая дыхание, ибо в тот момент, когда венозная кровь из переполненных легких бросается обратно в сердце, а последнее припадочными биениями гонит поток крови в мозг, мозг сотрясается и создается обморочное состояние. В бессознательном состоянии дыхание автоматически опять возобновляется.

Учитесь осознавать чувство вдыхания и выдыхания.

1. Исполните вышеуказанное, не заставляя себя силой вдыхать и выдыхать воздух. Дышите естественно, но только следите за током вдоха и выдоха дыхания, умственно произнося “Хонг-Соу”. Если дыхание естественно приостанавливается во вне или внутри легких, то подождите до тех пор, пока оно потечет само собой опять.

2. Запомните, что целью этого упражнения является удлинение промежутка перерывов в дыхании. Если дыхание входит и сейчас же не выходит наружу, то подождите и испытайте это бездыхательное состояние. Когда дыхание выходит наружу, то говорите “Соу”, если же дыхание выходит и потом задерживается, то ждите и испытайте это состояние без дыхания до тех пор, пока дыхание опять само собой войдет внутрь.

3. Сперва выдохните, чтобы знать, когда начнется вдыхание, и тогда в уме следует сказать: “Хонг”. В повседневном дыхании вы не осознаете, где находится воздух — внутри или снаружи.

4. Не заставляйте себя силой вдыхать и выдыхать воздух, чтобы счет в уме следовал бы за естественным дыханием.

5. Концентрируйте свои мысли в эти промежутки времени, когда дыхание не входит, однако не создавайте насильно подобного спокойного бездыхательного состояния.

6. Наблюдая за дыханием, вы уничтожаете метафизическим путем отождествление души с дыханием и телом. Следя за дыханием, вы отделяете от него свое эго и сознаете, что ваше тело только отчасти зависит от него.

7. Что же происходит при наблюдении за дыханием? Когда вы сначала напрягаете и затем расслабляете наружные части тела при выдохе, то вы предохраняете от движений и ослабления внешние мускулы, но не внутренние органы — сердце, легкие, диафрагму и т.д. При наблюдении (контроле) за дыханием оно становится ритмичным и спокойным. Контроль за дыханием успокаивает сердце. Беспокойный и озабоченный ум ускоряет деятельность сердца, в то время как спокойный ум успокаивает также и сердце. Также и быстрое дыхание усиливает работу сердца, а спокойное дыхание успокаивает сердце. Спокойно наблюдая за дыханием, как дыхание, так и ум успокаиваются. Спокойное дыхание и спокойный ум успокаивают сердце, диафрагму и работу легких.

Одновременно с этим освобождаются от движений:

1. Мускулы, получая расслабление после выдыхания.

2. Внутренние органы, как сердце, легкие, диафрагма и т.д., и тогда жизненная энергия, расходуемая на перекачивание 13-ти тонн крови через сердце в течение 24-х часов, уносится в спинной хребет и распределяется по биллионам телесных клеточек. Эта энергия электрифицирует клеточки в способные к самостоятельному существованию телесные сухие батареи. В подобном состоянии клеточкам не столь необходимы пищевые вещества и кислород, чтобы поддерживать жизнь. В этом состоянии клеточки, наполненные жизненной энергией, не требуют создания вновь, после распада, ибо когда горения совершенно не происходит, ни во внутренних, ни во внешних органах, то венозная кровь не загрязняется, и поэтому ей не нужно течь в сердце для нагнетания крови в легкие и очищения кислородом воздуха.

Это состояние (при котором исключается увеличение в кровеносной системе венозной крови, посредством освобождения от внутренних и наружных движений, при контроле за дыханием), — освобождает нас от двух вещей:

1. Необходимости зависеть от человеческого дыхания.

2. От необходимости сердечной деятельности.

Когда же человек способен жить и Словом Божиим (т.е. Космической Энергией), но не одним хлебом и дыханием, и когда он способен господствовать над деятельностью своего сердца, тогда его телесная батарея внутренне снабжается Космической Энергией, и ей нет необходимости поддерживать жизнь через внешние источники (пищу, жидкости и газы).

а) Такие занятия учат строить мост через телесные клетки посредством Космического осознания;

б) это уничтожает порабощение тела дыханием;

в) это задерживает распад внутренних и наружных органов;

г) это делает ненужным дыхание и сердечную деятельность и обеспечивает долгую жизнь в телесном доме, если кто-либо из нас захочет в нем остаться подольше;

д) успокоенное сердце исключает энергию из пяти телефонов ощущений — осязания, обоняния, вкуса, слуха и зрения, ибо сердце является вторичным переключателем ощущений (главный переключатель — это мозг).

Когда у этих пяти телефонов чувств отняты жизненная сила и сознание, тогда они не могут повлиять на мозг по нервам. Когда же в мозгу прекращается восприятие ощущении, то теряются и результаты этих ощущении — представления, концепции и ассоциации. Только тогда ум или внимание освобождаются для созерцания какого-либо особенного объекта или Бога.

Специальные упражнения

Если вы страдаете от недостатка кислорода и обладаете хорошими легкими, то выдохните сперва отравленный воздух, потом медленно вдохните носом свежий воздух, считая от 1 до 12, потом задержите дыхание, считая от 1 до 12, или от 1 до 25. После этого медленно выдыхайте, считая от 1 до 12. Повторите это упражнение три раза в день по 12 вздохов на свежем воздухе или даже больше, если вы найдете, что это приносит вам пользу.

Человек дышит подобно мехам, если у него в теле имеются излишки пищи при переедании. Чем больше вы будете изучать и практиковать инструкции самореализации, тем медленнее вы будете дышать. Процесс распада в мускулах, клетках и других органах можно отчасти задержать, сохраняя тело в покое, но активность и распределение излишних веществ еще будет продолжаться во внутренних органах. Если вы будете дышать быстро, то и сердце забьется быстрее. При беге вы дышите сильно, а поэтому и сердечная деятельность ускоряется.

Дыхание — это связь, соединяющая душу с телом. Когда вы “умираете ежедневно” и по желанию возвращаетесь опять к жизни, возвышаясь над дыханием, так, как этому учит техника “Хонг-Соу”, вы сможете продлить жизнь до бесконечности.

Подумайте только, сколько в мире беспокойных, ищущих душ. Все они ищут правильного пути. Хочется всем им посоветовать, чтобы они учились обходиться без дыхания, когда это только представится возможным, ибо тогда и только тогда они смогут образовать симфонию мира, алтарь блаженства в своих сердцах, куда без лести войдет Космическая Энергия.

Ступень вторая

1. КАК ВОЙТИ В КОНТАКТ С БОГОМ ЧЕРЕЗ МЕДИТАЦИЮ

Часть I

Определение

Медитация является тем специфическим видом концентрации, который употребляется исключительно только в тех случаях, когда сознательно желают включиться в Космическое Сознание. Ученик, упражняющийся этим методом, в конце концов сможет достигнуть не только всего, на что способна сила внимания, и что ему необходимо выполнить, но он сможет также развить свои способности повелевать своей судьбой для предотвращения неудач и болезней.

Созерцание является тем топором, который разрушает все преграды сознания и выявляет Божий вечно юный источник. Созерцание — это полное расслабление (релаксация) — единственный путь к Богу. Что бы вы ни делали вместо медитации, вы никогда не найдете той радости, которая возникает тогда, когда мысли умолкают. Вы можете спросить — как же я могу знать, что такая радость возникает в действительности, как здесь это описывается. Я утверждаю следующее: если вы будете практиковать эту лекцию ежедневно глубоко и последовательно, то вы найдете эту радость, которая проявится в вас всегда реальной, всегда сознательной, всегда новой и всегда возрастающей. После продолжительной практики эта радость не оставит вас никогда, ни в работе, ни в покое, ни даже и во сне. Эта радость будет направлять вас всегда и всюду на правильные поступки и которая откликнется на ваши молитвы. Вам это необходимо самому испытать. И я опять утверждаю следующее: когда вы этого достигнете, то вы увидите, насколько ничтожны по сравнению с этим все стремления к каким-либо другим достижениям. Ваше сознание расширится. Вы будете стоять несокрушимо в огне уничтожающих испытаний. Вся вселенная не сможет вас искусить, отбросить это блаженство. Это счастье заменит вам все остальные вещи. То же самое испытывал Иисус, когда сказал:

Отойди от Меня, сатана.

(Мф. 4,10)

Все сатанинские материальные влечения рассеялись перед обретенной божественной радостью.

Медитируйте, применяя правильный метод

Совершенство не запрет, но положительное приобретение. Хоть и приятная, но жизнь человеческая есть только пузырек смеха, но в Боге жизнь становится морем радости.

Ты, мой Бог, есть океан, и я, ничтожный пузырек смеха, — сделался морем радости.

Это ощущение радости вы сможете обрести только посредством правильного метода концентрации и медитации. Вы можете годами искать двери вашей комнаты на потолке до тех пор, пока вы не обратитесь на правильный путь искать их в стене. Когда ваши молитвы правильны, то они достигнут Бога, и тогда он пошлет вам истинного посредника, который вас обучит и позовет вас к Нему.

Никто не приходит к Отцу, как только через Меня,

(Ин. 14,6)

— сказал Иисус. Он постиг Его. Радость, порождаемая медитацией, является этим всегда новым, торжествующим доказательством существования Бога. Когда я это познал, то, зачастую, когда меня клонило ко сну, я говорил: “Оставь меня, ты, бесстыдный охмелитель, я не хочу терять этой радости”.

Зачастую, предаваясь медитации, все ваше тело преображается, ибо, входя в истинный контакт с Богом, все вещи становятся гармоничными, все вещи тают в океане мира. Но для этого вам необходимо практиковать эту лекцию честно, серьезно, последовательно и продолжительно, чтобы приобрести полное понятие об этой наивысшей власти.

Образуйте привычку медитации

Ваши деловые обязательства важны. Но ваша решимость служить другим еще важнее, и ваши обязательства в отношении медитации, дома, Бога и Истины являются самыми важными. Не говорите, что вы слишком заняты житейскими заботами и тревогой из-за пропитания, чтобы уделить необходимое время для развития божественных свойств.

Порвите со своими старыми, плохими, упрямыми и себялюбивыми привычками обожествлять мудростью незначительные обязательства. Никто другой не будет отвечать за ваши дела, хотя, зачастую. другие люди и являются теми, которые вмешиваются в ваши напрасные легкомысленности и так называемые важные дела.

Ты, спящее подобие Бога, пробудись, — возьмись и не жалей сил для ознакомления с правильными законами, которые дадут тебе силу исполнить твое важнейшее обязательство в отношении самого себя — познать свою душу.

Не говорите так: “Я рассмотрю завтра Космическую Сущность”. Это “завтра” никогда не придет: начните свой урок сегодня. Сегодняшние занятия укрепят ваше желание поглубже вникнуть завтра в изучение, в то время как халатность сегодня ослабит вашу жажду.

Чем глубже и продолжительнее вы будете медитировать и утверждать, тем глубже вы почувствуете и осознаете постоянно возрастающую радость в своем сердце. Тогда вы без всяких сомнений будете сознавать, что Бог есть, и что Он всегда существует, всегда сознателен, вездесущ и является всегда новой радостью. Тогда просите:

Отец, теперь, сегодня, ежедневно, каждое завтра, каждое мгновение, во сне и наяву, при жизни и при смерти, в этом или в том мире — пребудь со мной ощущаемой и отзывчивой радостью в моем сердце.

Не вставайте с молитвы сразу же на ноги, после одного или двух полетов духа, но с истинным горением, с возрастающей сердечной жаждой и сознательно, в уме произнесите вышеупомянутое утверждение для возобновления потерянного единства с Богом до тех пор, пока вы почувствуете всегда возрастающий трепет радости, охватывающий ваше сердце и все ваше тело. Эта возрастающая радость после медитации является единственным доказательством, что Бог ответил вам через радио вашего сердца, настроенного покорностью. Молящимся следует помнить, что во время глубокой медитации, когда дыхание успокаивается, создается очень приятное состояние покоя, но, благодаря самосознанию, мысли вращаются о теле и тогда возобновляется быстрое и шумное дыхание, вызывающее все материальные стремления и рассеянность чувств. Молящийся, поэтому, не должен унывать, но ему следует научиться посредством глубокой медитации успокоить дыхание и чувства.

Те, которые равнодушно воспринимают чувственную радость и медитацию, долго не смогут продвинуться вперед. Следует запомнить, что даже и тогда, когда кто-либо не способен победить тело, то ему также следует предаваться медитации, потому что тогда возникает равновесие между мелкими чувствами и большой душевной радостью. Те же, которые оставляют медитацию и не могут победить своих чувств, находятся в почти безнадежном состоянии.

Если после глубокой медитации возникает беспокойство, в результате воспоминаний о чувственных радостях, то молящийся бывает недоволен и сконфужен и не находит больше ни внутреннего веселья, ни преходящей чувственной радости и заключает: “О, великая Душа, не хочу я внутренней радости, ни того, что дает самореализация и духовное развитие, ни чувственная радость”. Подобное расположение духа необходимо и возможно преодолеть регулярной и глубокой медитацией и представлением всегда нового счастья, ощущаемого в глубине размышлений.

Как достичь истинной тишины

Научный метод создания настоящей тишины был преподан в лекции о концентрации. Эта лекция о медитации учит, что следует делать после достижения тишины и как использовать освобожденное внимание, чтобы обратить его к Богу. Тишина означает успокоение как мускулов, так и мыслей. Тело вы можете легко успокоить, но утихомирить мысли тяжело. Они все еще непослушно мечутся, перескакивая с предмета на предмет с удивительной скоростью, но употребляя научные методы вы сможете в значительной степени успокоить также и мысли. До тех пор, пока в пруду будет волноваться вода, вы не сможете увидеть в ней ясного отражения луны. Учтите, что до тех пор, пока не закончатся беспокойные мысли и движения тела, вы не сможете услышать внутренний голос или видеть внутренними глазами. Другими словами, Бог не войдет в ваш храм. Бог войдет в храм вашего тела, утихомиренного внешне и внутренне в ответ на ваши просьбы, что означает пробуждение истинных видений и интуиции.

Будьте свободны от материальных заблуждений

Медитация является настоящим чудодейственным средством, которым смело можно вылечить себя от ежедневных оков материи с порождаемой ею злом и почувствовать себя чистым духом. Запомните, что прежде чем вы ни воздвигните в себе храм молчания, прежде чем вы ни разрушите окружающие вас мирские крепостные валы, вы никогда не увидите славы Божией, у вас никогда не будет истинного мира и продолжительной радости.

Повторный обзор первой части

Пересмотры имеют большое значение, ибо всякий раз, когда вы пересматриваете лекции, вы находите что-то, что вы не заметили, или же что-нибудь, не оставившее на вас достаточного впечатления. При повторении мы больше всего учимся.

Кроме того, вы будете в большей мере просвещены посредством новых дополнительных примеров. Необходимо обратить внимание на следующие важные вещи. Чем больше и глубже вы будете углубляться в океан медитации и забывать собственную волну вашего маленького тела, тем больше будет расширяться ваше сознание, пока вы осуществите свое единство с природой и с Богом. В блаженстве Божественного сознания углубляется универсальная любовь. Бог вездесущ, и вы одно с Отцом.

В реализации вы приобретаете гармонию с неизменными Божественными законами, так что вы не можете поранить ни себя, ни других посредством преступлений против Божественной природы. Ибо то, что вы делаете другим, то вы также делаете и себе самому. Так как вода стремится занять свой собственный уровень, так и индивидуализированный дух в человеке всегда сознательно или бессознательно стремится опять достигнуть соединения со своим первоисточником. Когда вы сознательно согласовываетесь с Космическими законами, то вы преодолеваете преграды границ.

Концентрация означает освобождение вашего внимания от объектов рассеяния и направление фокуса вашего внимания на какой-либо объект, материальный или спиритуальный. Вы можете концентрироваться на деньгах или к Богу.

Медитация же является такой формой концентрации, где вы освобождаете внимание от рассеивающих ощущений и мыслей и направляете его только к Богу. Это означает отрешить ум и энергию для того, чтобы употребить их в медитации к Богу. Все более глубокая и глубокая медитация вызывает все больше и больше новых, радостных, духовных свойств.

Прогрессирующий ученик, углубившийся во всегда новую, во всегда возрастающую радость медитации, всегда удовлетворен и не гонится за ложными и малоценными огнями заблуждений желаний.

Но она никогда не вызывает апатии к деятельности, она помогает другим всяческим образом. Она развивает хороший вкус к утонченным наслаждениям, ведущим нас в радость, и таким образом уменьшает наши стремления к грубым наслаждениям.

Теологический путь медитации подобен “бычьей повозке”, с помощью которой вы сможете достичь Бога через многие инкарнации. Истинный путь медитации, как это преподается в перцептумах — является путем самолета — короткий путь к Богу. Все тело насыщается миром и энергией, благодаря контакту с Богом в медитации.

Исполняйтесь ежедневно блаженством в храме медитации. Образуйте привычку к медитации, медитируя сперва немного, затем все больше в возрастающей глубине и интенсивности до тех пор, пока вы сможете медитировать автоматически и без принуждения.

Не тратьте ценного времени, исполняя незначительные обязанности за счет важных обязанностей по отношению к Богу. Я был знаком с одной дамой, которая очень тщательно исполняла свои ежедневные незначительные обязанности, но совершенно забыла свои обязанности по отношению к групповой и индивидуальной медитации. Индивидуальная и групповая медитации, обе они необходимы. Первая насыщает душу Богом, а последняя насыщает ум хорошими вибрациями, исходящими из спиритуальной убежденности других душ. Откладывать медитацию на “завтра” является большой иллюзией.

Бог выявляется в тихо говорящей, внутрь направленной, сознательно руководимой и возрастающей радости все более и более глубокой медитации, если вы сохраните эти радостные последствия -медитации на весь день или только на часть дня, то вы увидите, что эта радость будет вами правильно руководить во всяком деле. Святыми эта радость руководит так, что им невозможно совершать ложные действия. Сохраняйте приобретенную радость медитации на весь день.

Продолжительность медитации вызывает привычку к медитации, и глубина медитации дает контакт с Богом. Медитируйте интенсивно и долго, чтобы сделаться адептом. В интенсивной и глубокой медитации вы получите много чудесных переживаний. Не выливайте молоко тишины после хранения его в вашем сосуде концентрации. Вы оставайтесь тихими и придержите его внутри, в готовности употребить его во время испытаний и убедить Бога, что вы любите Его как радость.

В сомнениях или не сомневаясь, беспокойны ли вы или спокойны, успешны или без успехов, но медитируйте ежедневно, однако старайтесь углубить медитацию, и вы получите результаты. Если вы глубоко медитируете 8 лет, то вы никогда это не прекратите. Если вы увеличите глубину медитации, то посредством этого подъема вы будете чувствовать все больше и больше радости, чувственные радости потеряют для вас всю свою привлекательность, в сравнении с той могучей привлекательностью медитации.

Медитация дает положительный, сознательный контакт с Богом как всегда новую радость, свет и космический звук ОМ, после состояния негативной тишины душа преобразуется.

Тишина означает умиротворение как мускулов, так и мыслей. Когда постигающая мудрость, духовная и мускульная смертельная пляска беспокойства и мыслей заканчивается, то Бог входит в храм. В храм тишины входит Бог. Когда ваш духовный храм тих, свободен от мыслей, от беспокойной энергии и движений мускулов, тогда появляется Бог. Медитация является истинным достижением, посредством которой вы сможете навсегда вылечиться от материальных дневных снов и всей их злобы и выявиться как чистый дух.

Любовь может исправлять воров и убийц и всех, которые погрузились в грех.

Молитвенный, выросший на свободе цветок, распустившийся в вашем сердце, дороже всего для Бога.

Часть II

Как достигнуть более глубокой сознательности посредством медитации

Медитируй столько, сколько только возможно, и старайся сохранить спокойное положение, которое создается после этого. Как только твое дыхание успокоится, уровень твоего сознания повышается. Медитация является единственным путем, направляющим на полноту духовной власти. Слова без душевной силы — как ружье без патронов, но пока ты медитируешь, не думай про слова, но об их значении, и после этого, укрепившись духом, выскажи свои мысли Богу. Бог мира будет руководить твоими делами со своего трона молчаливых мыслей. Раскрой свои двери мира и дай шагам тишины тихо войти в храм всех твоих дел. Исполняй все свои обязанности серьезно, полный спокойствия. За биением твоего сердца ты почувству ешь биение мира Божия. Наполни свое сердце ментальным миром. Научись составлять определенное мнение в каждом вопросе: в отношении хорошей книги, в вопросах религии, философии и внутреннего счастья. Созданная по собственной инициативе удовлетворительная привычка к одиночеству является настоящим счастьем. Вникай в себя, в глубину своих мыслей и наслаждайся покоем, исходящим из твоего источника безмолвия.

Природа вездесущности твоей души

Подобно тому, как в плодородной почве из семени вырастает дерево, также в душе при правильном мышлении возникает сознание вездесущности, ибо в длительной концентрации о теле и его нуждах душа забывает свою вездесущую природу. Бог находится везде. Вселенная является Его телом. Человеческие души, созданные по подобию Божию, являются своего рода семенем вездесущности. Это сознание вездесущности таится в маленьком теле так, как дерево таится в маленьком семени. Постоянно возрастая в теле, душе кажется, что она заключена в теле. Мышление о безграничности, если оно становится глубже и объединяет мыслителя, мышление и объект мышления, убеждает душу, что она не является только ограниченной в маленьком теле, но находится везде. Ум в мыслях о бесконечности становится безграничным.

Мужчины и женщины, желающие достигнуть расширения своего сознания до сознания Божией вездесущности, должны думать о всей вселенной, о всем мироздании. Медитация является постоянным мышлением о внутренней и внешней безграничности для того, чтобы душа позабыла бы свою связь с маленьким, ограниченным телом и помнила бы Бога, как безграничное тело. Так и в океане есть волна, и волна есть и океан. Подобным же образом и духовный океан знает, что он является волной, а волна также должна знать, что она является океаном. Океан стал душевными волнами, но душевным волнам, которые медитируют, необходимо помнить, что и они являются духовным океаном. Маленькой душевной волне нужно забыть свою духовную ничтожность, возникшую от телесной концентрации, и необходимо концентрироваться на тело вселенной так, как на свое собственное большое тело, где маленькое тело является только частью целого. Духовный человек учится также чувствовать страдания и горе других душ. Он чувствует, что мир или вселенная является его обителью. Ему необходимо научиться перебороть все похоти и увлечения, господствующие над маленьким телом, ибо пока внимание ума направлено на тело и телесные связи, душа не сможет вспомнить свою вездесущую природу.

Как приобрести вселенское сознание

Имеются три пути для приобретения вселенского сознания:

1. Социальный.

2. Путь дисциплины.

3. Духовный путь.

Социальный путь является развитием в душе зародыша Божественной любви. Слишком большое себялюбие ограничивает душу телесными границами. Душа является отражением вездесущего духа. Душа, как Эго, забывает свою эфирную вездесущность и считает себя ограниченным телом.

Каждое человеческое существо может себе представить, что оно распространяется по вселенной, но оно может чувствовать себя и только как тело. Каждое существо начинает себя ощущать в других телах, таким образом опять приобретая свою забытую вездесущность. Божественная душа действует не как недальновидный мирской человек только для себя, как для одного тела, но для себя также, как и для тел всех других людей. Также и тебе следует учиться чувствовать голод, желание благополучия и исцеления, а также и мудрости не только для одного тела, но и для всех тел, для умов во всех жизнях и для всех душ. С этого времени социальный путь, развивающий вселенское сознание, проявляется в любви к своей семье, к соседям, к родине и ко всей вселенной, как к своей собственной. Охвати своей любовью весь мир и называйся космополитом — гражданином мира. Ты есть король и своим царством любви охватывай не только людей, но также и животных, цветы, звезды, которые сияют в синих просторах неба, и всех живущих существ, живущих в твоем королевстве. Люби всех мужчин как братьев и всех женщин как сестер и всех старших мужчин и старших женщин как родителей, и люби всех людей, как черных, коричневых, желтых и оливковых рас, как твоих друзей и братьев. Это есть социальный путь приобретения вселенского сознания.

Путь дисциплины. Возвысься над сознанием сословий, рас, веры, семьи, цвета кожи, национальности, богатства и нищеты. Научись следовать предписаниям доброй воли. Упражняйся в самоконтроле. Будь любезным, умеренным и довольным. Делай все, что дает тебе продолжительное счастье. Не говори неправды. Берегись воровства, чрезмерных страданий, забот, страха, гнева, страстей, ревности и беспокойства. Учись переносить и зной, и холод и переживай и заботы, и счастье без духовного возбуждения. Возвысься над ощущениями жары и холода, или другого горя, пока ты являешься их подданным. Медитируй, отвращая внимание от влияния чувств, от мускулов, легких и дыхания, сердца и концентрируй все внимание на позвоночнике. Так посредством работы мозга беги в бесконечность вселенной.

Духовный путь. При развитии вселенского сознания внутренним путем следует упражняться и жить на равнине чувств, но без чувственных контактов, т.е. нужно следить за чувствами. Моя воля повелевает им вспыхнуть и потухнуть в чувственных органах.

1. Научись транслировать и удерживать сознание и жизненную силу из сердца, дыхания и легких.

2. Вдохни жизненную силу во все мускулы и после этого отдохни.

3. Приведи в действие и успокой сознание в позвоночнике.

4. Приведи в действие и успокой сознание в тканях, в больших и малых и в костном мозгу.

Повторный обзор второй части

Медитируйте в тихом месте, если вы можете такое место найти, однако медитируйте интенсивно в любом избранном вами месте. Развивайте опытность в каждом хорошем переживании. Вам не следует жить в одиночестве как монаху. Медитируйте глубоко и включайтесь в свои глубокие мысли — в тишине. Обыкновенная молитва в мыслях продолжает свою беспокойную пляску до тех пор, пока не будут остановлены многие телесные движения. Очень важно закрыть глаза и уши, чтобы исключить деятельность нервов слуха и зрения и предохранить их от мешающих звуков и зрительных ощущений и посылки их в мозг. Во сне вы исключаете все 5 органов чувств: осязания, обоняния, вкуса, зрения и слуха, и это является причиной того, что вы спите и освободились от помех и чувствуете покой. В медитации вам необходимо сознательно выключить 5 телефонов чувств и нужно почувствовать вечное, всегда новое блаженство. Держите мускулы и члены спокойно. Вам следует самим быть старательными, чтобы глубоко медитировать, устраняя все физические и ментальные помехи.

Молитва является ненаучным путем для приобретения контакта с Богом. Некоторые люди держат свое тело спокойным внешним образом, в то время как их ум разбегается в разные стороны, благодаря чувственным помехам, поступающим по невыключенным 5-ти телефонам чувств — обоняния, зрения, слуха, осязания и вкуса. В медитации вы успокаиваете свои мускулы и члены, и тогда со все более глубоким и усиливающимся вниманием и техникой концентрации вы оттягиваете энергию из 5-ти телефонов чувств, так чтобы ощущения не смогли больше поступать в мозг.

Подобно тому, как дерево скрыто в маленьком семени, так и божественные вездесущие знания скрыты в душе. Взирая на маленькое тело, душа отождествляется с физическими ограничениями. Медитируя, мы обучаемся искусству, как переносить внимание из конечного в безграничное. Однако, когда душа отождествляется с телесными стремлениями, то она связывается с телом и забывает, что она является отражением безграничного духа.

Подобно тому, как вылитая на солнце вода теряет отражение солнца, но соединяется с солнцем, так и душа посредством медитации и высшей техники может отделиться от тела и соединиться с духом или вездесущностью.

Имеются 3 пути для достижения Космического Сознания:

1. Любить свою семью, соседей, свою страну и все расы: белую, темную, красную, желтую и всю вселенную как самого себя.

2. Возвыситься над связующими нас ощущениями. В медитации оттяните свое внимание от мускулов, легких, дыхания, сердца и концентрируйте его на спине. Затем выйдите через медуллу в безграничность.

3. Спиритуальный путь: включите и отъедините внимание и жизненную силу от органов чувств. Считайте себя соединенным с духом — блаженством в медитации.

Все высшими и высшими методами научитесь присоединять и отъединять сознание от тела, спины и от 6-ти плексусов. Когда ваша душа способна существовать без дыхания, тогда ваша жизненная сила не будет больше зависима от кислорода, в связи с его влиянием на тело. Жизненная сила, угнетенная дыхательными узами, может возвратиться посредством плексусов и медуллы из тела в дух без каких-либо задыхающихся ощущений.

Часть III

Научная техника медитации

Как подойти к источнику вечных благ. В основание этой лекции положены истины из книг откровения Иоанна из Библии, “Раджа-Йоги” Патанджали и основных принципов, открытых современной наукой.

Вы теперь очень хотите знать метод, с помощью которого можно войти в контакт с Богом посредством медитации. До того как вам раскроется Божественное сознание, вам необходимо почувствовать дух. В медитации вы учитесь прикасаться к духу в истине. Прежде всего вам необходимо устроить маленький духовный храм в особом для этого месте. Каждое место оказывает свое особое влияние на ум. Так, например, атмосфера кухни создает ощущение еды, гостиная — общества и спальня — ощущение сна или отдыха. Устройте, по крайней мере, какую-нибудь маленькую светлую хорошо проветриваемую комнатку, не слишком теплую и не слишком холодную — единственно для этой цели — медитации.

У маленького столика поместите кресло с прямой спинкой, накройте это кресло шерстяным одеялом, которое покройте сверху еще шелковой тканью с тем, чтобы телесные токи не уходили в землю. Это одеяло и шелковая материя должны быть достаточно длинными, чтобы полностью покрыть сидение и спинку кресла и чтобы они оказались под вашими ногами, после чего поместите одну или две подушки на стол, если он низок. Сядьте в кресло, лицом на восток и облокотитесь локтями на подушки на такой высоте, чтобы ваш позвоночник был бы прямым. Комната же, если вам нравится, может быть темной или слабо освещенной.

Вы даже не можете себе представить, какие чудесные опыты и интуицию вам даст эта техника. Если вы будете производить ее регулярно, то вы в скором времени достигните всего вышеуказанного. Своими ушами вы услышите вибрации и через некоторое время вы будете в полном согласии с Космической вибрацией. Здесь нет возможности отметить все опыты. Правильное и продолжительное применение этой техники наградит вас неизмеримой властью над умом — сделает вас способным быстро сосредоточить ум самым интенсивным способом на любом мысленном объекте, в одинаковой степени в интеллектуальном, физическом или духовном отношениях. Эта истина так же верна, как солнечный восход на востоке. Она поможет вам в чрезвычайной мере вести успешно ваши житейские дела. Превыше всех вещей она учит вас войти в соприкосновение с высшим сознанием, давая вам удивительный и глубокий умственный мир и покой, созвучие и уравновешенность, которые так необходимы для высшей духовной жизни. Она поможет вам утолить и успокоить нервы и получить самые приятные телесные состояния. Поклоняйтесь Великому Духу самым благочестивым образом:

О, Великий Дух, помоги мне сосредоточить мои внутренние силы и реализовать Тебя, посредством вибраций. Вселенная распространяется Тобою посредством вибраций. Она содержится Тобою посредством вибраций. Вибрации проникают повсюду. Ты трансцендентально вездесущ, посредством космических вибраций. Помоги мне реализовать Тебя внутренне и наружно, посредством возникающих во мне вибраций. Пробуди во мне дремлющие силы. Развяжи мою безграничную энергию. Руководи мной, навстречу Твоему сияющему световому видению.

Мир!

Объяснение вибрации ОМ

В начале было Слово и Слово было от Бога и Слово было Бог.

(Ин. 1,1)

Началом всего сущего было Слово Божие, или Космическая Вибрация — “ОМ”, которая проявилась как звук, насыщенный сознанием Христа. Эта насыщенная творческая сила Божия является тем Богом, которого мы познаем, входя в контакт с Ним (ОМ).

Се, стою у двери и стучу (звуки вибрации ОМ), если кто услышит голос Мой и отворит дверь, войду к нему и буду вечерять с ним и он со Мною.

(Откр. 3,20)

Патанджали, индийский раджа-йогин пишет:

Медитируйте ОМ, чтобы в действительности войти в связь с Богом-Ишваром, ОМ является Его символом.

Я был в духе в день воскресный (был в контакте с Божественным Царством Истины), и слышал позади себя (в продолговатом мозгу, в затылке) громкий голос, как бы трубный (сильный, ликующий звук ОМ)

(Откр. 1,10)

Так говорит АМИНЬ (ОМ), свидетель верный и истинный, начало создания Божия.

(Откр. 3,14)

Иоанн здесь говорит о Космическом звуке ОМ, как о верном, который доказывает, как действует Космическая сила — мотор, который произвел творение, и что ОМ — вибрация, которая содержит всех тварей.

И услышал я голос с неба, как шум от множества вод и как звук сильного грома; и услышал голос, как бы гуслистов, играющих на гуслях своих.

(Откр. 14,2)

Эти разные звуки и являются теми звуками Космической Вибрации ОМ, которые различаются в скорости вибрации и которые необходимы для создания различных объектов творения.

Чтобы любить и рассмотреть Бога, человеку необходимо Его определенно познать. Правильно практикуя эту лекцию, мы знакомимся с Ним в проявлении всезнающей, всегда сознательной, всегда новой, ликующей Космической Вибрацией, или звуком ОМ, и вибрации вселенной. Слушая и должным образом чувствуя этот Космический звук, кругозор человеческого сознания расширяется, переходя ограничивающие его телесные границы, чтобы охватить собой всю вселенную.

Метод применения

Как уже выше было указано, поставьте перед собой маленький столик и на него положите одну или несколько подушек. Положите ваши локти на подушки. Локти должны быть направлены прямо вверх, чтобы большими пальцами руки вы могли бы легко прикоснуться к ушам, одновременно держа голову прямо, а также и позвоночник. Это положение с выпрямленной спиной имеет очень важное значение.

Положите большие пальцы рук в выдающуюся хрящевую полость ушей. Надавите слегка и заткните большими пальцами рук ваши уши и употребите их в качестве пробок, чтобы плотно преградить уши от проникновения любого отвлекающего внимание звука. В состоянии медитации большие пальцы ослабляются, а поэтому прижмите их достаточно крепко к ушам, чтобы исключить любой физический звук, насколько это возможно. Если у вас чувствительные уши, то можете употреблять также для этой цели и вату или же специально для этих целей изготовленные приспособления для установления тишины. Держите большие пальцы легко на отверстиях ушей. Маленькие же пальчики положите на уголки глаз, держа при этом веки опущенными и слегка надавливая ими на глазные яблоки, чтобы они не шевелились. Остальные пальцы ваших рук держите спокойно на лбу. С полузакрытыми глазами направляйте ваш взор на середину лба, на пункт между бровей, и если вы к этому привыкнете, то это легко можно будет осуществить. Это упражнение очень полезно для зрения, если его правильно применять, согласно указаниям этой лекции. В результате этих упражнений вскоре перед вами появится уже астральный свет — сияющее солнце, а в середине его круглое темное пятно, а среди пятна — звезда. Это и есть дверь третьего глаза.

Итак, если око твое будет чисто, то и все твое тело будет светло.

(Мф. 6,22)

Много другого света будет блестеть перед тобой, но не удовлетворяйся этим, пока ты ни увидишь вышеупомянутый свет.

И узрят лице Его, и имя Его будет на челах их. И ночи не будет там, и не будут иметь нужды ни в светильнике, ни в свете солнечном, ибо Господь Бог освещает их; и будут царствовать во веки веков.

(Откр. 22,4-5)

Иоанн здесь ссылается на третий глаз на лбу с его Божественным светом.

Смотрите прямо на этот пункт, также если покажется астральный свет, при определенных занятиях и мысленно повторяйте ОМ, ОМ, ОМ, не произнося ни звука, ни шепота, а также и не шевеля языком. Непрерывно слушайте вибрирующий звук внутри правого уха, что вы там услышите. Благоговейно соединитесь воедино с этой Божественной вибрацией.

а) Возможно, что вы услышите и физическую вибрацию, которая возникает от биения сердца, легких, движения диафрагмы, кровообращения и т.п. Ловите этот звук глубже.

б) Продолжая вслушиваться, ваша концентрация сама собой углубится и тогда вы начнете слышать вибрации астральной музыки как жужжание шмеля или стрекотание сверчка, или звуки флейты, гуслей и т.п., или же как шум океана.

в) Далее, постепенно привыкая, вы услышите раскатистую симфонию ОМ, вибрацию высшего духовного или причинного тела, которая наполнит ваш ум и ваше тело.

И голос Его, как шум вод многих.

(Откр. 1,15)

Звук всех элементов и сущность их вибраций

Прислушайтесь к какой-либо вибрации, которая первая зазвучит посредством интенсивных усилий вашего ума и слейтесь с ней воедино. Углубитесь в нее. Продолжая это делать, вас посетят и остальные вибрации. Пустите в ход все усилия вашего ума, слушая эти вибрации. Повторение ОМ и удержание глаз в определенном положении должно происходить автоматически, без умственных усилий. Когда вы это окончили, то можете использовать усилия ума, чтобы увидеть духовный свет во лбу, один или несколько раз. Продолжая эти занятия, вы сможете тогда видеть этот свет, пока вибрации поступают в закрытые уши. Стремление слышать ОМ является важнейшей задачей, важнее видения света. Этот космический звук — проявление причины творения, является всепроникающим, из чего мы можем заключить, что сливаясь-превращаясь воедино с ним, человек приобретает те же самые свойства.

Слушайте эти различные звуки с закрытыми глазами, как указано в этой лекции. Для того, чтобы этот свет по желанию можно было бы увидеть открытыми глазами, необходима длительная практика. Если же кто-либо может это сделать, то этим он покажет исключительные духовные успехи. Продолжая развиваться, вы сможете услышать звук Космического ОМ в тихом или даже в шумном месте с открытыми ушами, только немного концентрируясь. Не забывайте практиковать это учение, в особенности с закрытыми ушами, даже и тогда, когда вы сможете уже слушать этот Космический звук и открытыми ушами. Занимайтесь этой техникой от 10-15 минут ежедневно по утрам и 20-30 минут по вечерам, перед отходом ко сну. Когда вы кончили это упражнение, то поклонитесь Богу и поблагодарите Его. Для достижения высшей степени концентрации необходимо проявить интенсивность умственной устремленности, как во время этих упражнений, так и в продолжении всей непрерывной деятельности.

Если время позволяет, то практикуйте это учение и дольше указанного срока. Вместе с внутренними переживаниями возникнет глубокий мир и спокойствие. Придерживайтесь успокаивающей силы этого учения концентрации во время занятий и позже, насколько только это будет возможно. Примените это умиротворение в вашей практической жизни, в общении с людьми.

Как только положение этого потребует, немедленно же создавайте в уме это умиротворение, которое вы почувствовали во время концентрации и после него, смело полагайтесь на это духовное расположение духа и схватите создающуюся ситуацию из этого центра умиротворения. Не забывайте, что во время практикования концентрации необходима умственная интенсивность, однако это еще не означает, что необходимо и переутомляться.

Производите это благочестивым образом и прочувствуйте, что в молчании и слушании вибрации вы прикасаетесь к Великому Духу, который обитает в вас как душа и проявляется звуками Космической Вибрации. О, Блаженная Вибрация! В настойчивой работе вы почувствуете определенные положительные результаты. Но в начале успехами серьезного ученика будут спокойствие и радость. Спокойствие будет определенно. Глубокие интуиции последуют после упорных, продолжительных занятий. Далее эта техника поведет вас уже вскоре в соприкосновение с неисследованной сокровищницей духовной силы. Не будьте нетерпеливым. Не сдавайтесь и превратите это учение в регулярную привычку — такой же неотъемлемой составной частью вашей жизни, как сон и еда. Самые хорошие результаты проявятся тихо, возвышаясь над всем психологическим кругозором ума. Также как и во всех других вещах, блестящие успехи не могут быть достигнуты в один день. Необходимы занятия и еще раз занятия. Это учение основано на испытанном и проверенном опыте, начиная с древних золотых времен Индии и даже до наших дней. Последователи учения самореализации пишут нам со всех концов вселенной о своих связях с Великой Душой, и что это было достигнуто в упорной и настойчивой работе. Каждый человек имеет возможность воспользоваться этим важным опытом, если он только не сдается на полдороге своей деятельности. Без настойчивой работы, которая вызывает эти духовные перемены во внутреннем самосознании, ученик не достигнет цели. Но после упорной работы блаженство ОМ вас не покинет.

Когда, посредством ОМ, вы познали Бога, то прочтите благодарственную молитву. Наполните себя ОМ, или же Святым Духом, — Великим Утешителем, и тогда различные духовные силы проявятся в вас. В блаженстве ОМ Христа вы найдете обители всеисцеляющей силы. Исполненные Богом, идите и помогите и другим превозмочь их физические, умственные и духовные немощи и страдания. Если же вы не будете служить Богу в телесном и душевном храме для своих близких и угнетенных, то вы никогда не познаете Бога. Ежедневно помогайте другим, также неотступно и радостно, как бы вы это делали и помогали самим себе. Вся вселенная является вашим увеличенным “Я”.

Повторное изложение третьей части

Причиной, почему нам нужно обращаться на восток во время медитации, является то, что солнечные магнетические токи помогают насытить тело и привлечь больше энергии вашему мозгу посредством потока внутренней энергии во время медитации. Направление лица к востоку позволит вам освободить мускульную энергию и направить ее к мозгу. Сидение же на шерстяном одеяле предохраняет от привлечения земными токами жизненной силы и соединения ее с органами чувств, когда мы во время медитации стараемся освободить энергию.

Наука утверждает, что все созданные вещи вибрируют. Субстанция вызывает звук. Поэтому вся тварь является вибрирующей и вибрирует сознательно. Значит, сознательная вибрация, или Бог, является творцом всех вещей. Наука учит нас, что все вибрации вызывают звуки, а поэтому и Космическая, Сознательная Вибрация вызывает звук, который можно услышать не только с помощью нашего ограниченного слуха, то также и посредством интуиции. Космический звук проникает через все, сквозь каждое человеческое существо. Заткните уши и игнорируйте рассеивающие физические звуки, и пока уши закрыты, забудьте про сердце, про все звуки и т.д., и тогда посредством интуиции мы сможем услышать пребывающий повсюду звук ОМ и получить контакт с Богом как с Сознательной Космической Вибрацией.

Когда боголюбец возвысится над физическими и астральными звуками (которые можно услышать с закрытыми ушами), то слышит всегда распространяющиеся звуки ОМ-ОМ-ОМ. Его сознание, сконцентрированное на этот звук, постепенно расширяется и наконец становится этим космическим звуком ОМ-ОМ-ОМ или “АМИНЬ”, ИЛИ Святым Духом, или Святой Вибрацией.

Иисус говорил о Святом Духе или о Святой Вибрации, о руководимым Богом, святом вибрирующем звуке или Слове, или ОМ-ОМОМ, как о местопребывании, где обитает Сознание Христа. Тот, кто будет слушать этот звук и постепенно посредством высшей техники и долголетней медитации объединится с ним, тот почувствует Сознание Христа, вибрирующее в этом творческом Космическом звуке. Это и есть второе пришествие Христа.

Универсальное Сознание Христа проявилось во плоти Иисуса и оно может придти второй раз в каждое человеческое сознание, если оно развивает ум, делая его единым с Космическим Звуком или Святым Духом (что можно услышать при практиковании этих лекций о медитации), в котором скрыт Христос или Универсальное Сознание. Это Сознание Христа является единородным или единственным отражением Космического Сознания Бога. Богом-Отцом в Святом Духе, Девы Марии или Космического звука. Сознание Христа является Сознанием, которое присутствует во всех вибрациях. Космическое Сознание, которое существует над всеми вибрациями, является Богом-Отцом. Космическая вибрация, единственным отражением Космического Сознания которой является Сознание Христа, называется “Святым Духом”, “Святой Вибрацией” или “ОМ”, или “АМИНЬ”, или “Девой Марией”.

Техника: обрати лицо на восток, сядь на шерстяное одеяло, закрой глаза, затем заткни уши большими пальцами или посредством инструмента “храма тишины”. Направь свой взгляд на пункт между бровей (переносицу) и в уме повторяй ОМ. Прислушивайся к шуму ОМ-ОМ-ОМ, подобному шуму океана, после исключения астральных звуков циркуляции крови. Углубись в эту речь, подобную шуму океана или звуку вибрации, или в Святой Дух, и вызови Сознание Христа.

Вышеупомянутую медитацию необходимо практиковать интенсивно после пробуждения и до отхода ко сну, а также и в свободное время. По утрам от 10-30 минут, по вечерам 30-60 минут, в другое время 15-60 минут. Будьте регулярными в своей практике. Чем больше вы будете практиковаться, тем больше вам это понравится. Даже если вы чувствуете рассеянность, то не обращайте внимания на это, но медитируйте регулярно и глубоко, и постепенно увеличивая время, и вы полюбите этот Космический Звук.

В то время, когда вы прислушиваетесь к ОМ-ОМ-ОМ, то вы сознательно состоите в контакте с Богом. Это самое подходящее время для молитвы. Когда же вы молитесь, то верьте, что ваша молитва услышана, однако не чувствуйте разочарования, когда Бог сразу же не исполняет вашу просьбу. Если вы будете полностью полагаться на Бога и не будете сомневаться, когда Он как будто игнорирует вашу просьбу, — тогда Он чудесным образом ответит на ваши молитвы.

Часть IV

Ценность мышления

Радость является целью жизни. Радуют ли нас материальные вещи? Нет, они нас только немного порадуют, на самое короткое время, но после этого всегда следуют разочарования и несчастья. Они обещают нам радость и счастье, но они никогда не исполняют своего обещания. Те, которые слишком много заняты мирскими, материальными радостями, теряют свое счастье — те, которые допускают излишества в сексуальной жизни, теряют свою жизненную силу, те, которые едят слишком много, теряют свое здоровье и удовлетворение от еды. Повсюду люди производят плевелы, посеянные ими в прошлых жизнях. “Награда за грех — смерть — грех незнания”. Бог тебя никогда не наказывает, но ты сам себя наказываешь. Это закон причин и следствий. Если сеем хорошее, то мы производим счастье. Если сеем противное, то мы производим всякого рода несчастья. Смерть, болезнь, старость и страдания являются только последствием незнания и разных грехов. Цель жизни кажется недостойной, чтобы жить только для того, чтобы умереть. Мы все надеемся, что наша жизнь закончится хорошо и приятно. Ты должен пройти свой жизненный путь до конца, но если ты последуешь правильному пути, то ты встретишь Бога. Не иди по пути, ведущему в хаос и в бездну неудовлетворенности.

Каждое доброе дело является как бы заступом, который вскапывает наше сознание до источника Божественной радости. Струя радости этого источника может произвести хорошие дела. Заступ подобной медитации, раскрывающий поверхность внутреннего сознания, порождает радость жизни. Из расщелины тишины вырываются гейзеры благословения и переполняют душу. Вот — это всегда новая радость. Когда ты будешь продолжать упражняться в медитации, то ты заметишь радость, которая неизменно обновляется и увеличивается, не та радость, которая является только абстрактным духовным состоянием, но та Божественная радость, которая отвечает на все твои молитвы. Ты услышишь звуки, исходящие из духовной вселенной, и в этих звуках будет радость, принадлежащая тебе, и на все ты получишь ответ, если ты будешь прислушиваться к этому звуку. Мы все ищем счастья, но не такого, которое только приходит и уходит. Мы жаждем продолжительного счастья. Мы хотим неувядающего счастья. Мы хотим всегда обновляющегося счастья. Если ты действительно своей душой испытаешь ту радость, которая всегда обновляется, то ты автоматически реализуешь все, что когда-либо желал и искал.

Думал ли ты когда-нибудь, что ты мог бы обладать вечной радостью без вечной деятельности? Нет, подобная мысль противоречила бы самой себе и была бы невозможной. Но любовь к существованию не является нашим наивысшим желанием. Если бы это так было бы, то самоубийства никогда не происходили бы, никто не помыслил бы прекратить свои несчастья, убивая себя. Когда мы допускаем нашу жизнь сделаться несчастной, то мы больше не хотим жить. Мы хотим радостной жизни. Мы не хотим также жизни и радости в бессознательном состоянии. Нет, мы хотим сознательно наслаждаться и радостью, и жизнью. Что же связывает всегда обновляющуюся радость с вечным существованием? Ответ: сознательная и новая радость, которую все ищут или непосредственно в душе или косвенно в ложных радостях и заблуждениях.

Звук

Человеческое ухо не воспринимает самых низких и самых высоких звуков всех существ, потому что оно не может воспринять звуков меньше 60-ти и больше 60000 вибраций в секунду. Лекции о медитации учат нас посредством медитации, посредством внутреннего и интуитивного слуха услышать вселенские звуки тогда, когда умолкает звук сердцебиения, циркуляция крови, звуки арфы, звуки колокола и т.п. другие звуки звездной музыки, которые возникают из электрической деятельности астральных тел.

Подобно тому, как песня молча следует по воздуху и может быть передана только по радио, так тонкие звуки вселенной, которые проходят через все, находятся под воздухом, под сознанием всех сил и мыслей, и их можно услышать только тогда, когда сердечное радио настроено на вибрации этого вида. Эта лекция учит, как нужно настроиться на эти вибрации. Когда ты полностью исключишь свои слуховые телефоны, то ты услышишь сильный звук ОМ, который таится за стеной телесных и астральных звуков. Самым важным из всех пяти телефонов чувств является телефон слуха. Прежде всего нам нужно научиться его полностью утихомирить, после чего мы можем научиться также заставить замолчать и тонкие звуки внутренних частей тела и, в конце концов, нам нужно заставить замолчать и астральное тело. Если ты научишься этому, то твое тело будет вибрировать как звук барабана или морской шум в великом музыкальном ритме. Когда ты воистину услышишь этот звук и почувствуешь вселенскую музыку, то ты познаешь Бога. Тем, которые знакомы с этим приемом, необходимо усиленно упражняться, серьезно и настойчиво, постоянно и упорно, и тогда они найдут, что они ощущают Бога. Нет границ для тех высот, которых можно достигнуть. Мы преподаем технику, употребляя которую твое сознание может войти в связь с безграничным сознанием. Единство с Богом не является духовным хлороформом. Единство с Богом означает расширение твоего смертного ограниченного сознания до наивысшей границы вечности. Интересно заметить, что применение колокольного звона в наших церквах пришло из Индии, где колокола были в храмах. Ими пытались воспроизводить сильный вселенский звук ОМ, а также и различного вида барабанами, воспроизводящими ритм других рас. Почему же такие предметы, как колокола и барабаны, возбуждает твою кровь? Это потому, что они обращают твое внимание на великую науку вселенной, которая таится в тебе. Звуки вселенной имеются всюду. Каждый человек, настроившийся в ритм с ними, обнаружит, что его сознание расширяется в вездесущности. Такое согласование не создает бесчувствия, но расширяет твое сознание, не делая тебя зависимым от твоей личности. Ты будешь наблюдать океан вселенной и волны твоего сознания, которые существуют вместе с ним в твоем расширенном сознании ОМ. Подобно тому, как закупоренная бутылка с соленой водой, плавающая в океане, не имеет связи с океаном, так и душа в теле, ограниченная незнанием, не может прочувствовать Бога, также и тогда, если и живет в океане Божием. Когда же мы откроем бутылку, то соль и море станут едиными, также и мы, преодолев преобладанием ОМ все препятствия незнания, освобождаем душу, ограниченную телом, и сливаемся с морем вселенского сознания. Если подуть на раковину, то ты услышишь звук во всей комнате, ибо звук распространяется вперед как вибрирующая пуля. ОМ является особой вибрацией вселенной, и, если ты настроен на нее, то твое сознание будет расширяться до тех пор, пока оно охватит каждый вселенский атом в совершенной сфере вибрации сознания. ОМ является мостом между человеком и вселенским сознанием. Прими во внимание, что недостаточно слушать звук ОМ только 1-2 раза в год. При помощи Учителя и высших лекций тебе необходимо научиться воспринимать космические звуки вселенной. В начале ОМ является только утешительным звуком, но ученики, продвинувшиеся вперед, почувствуют в звуке ОМ всю жизнь. ОМ ты сможешь почувствовать в далеких континентах, в далеких сферах вселенной. Ты можешь чувствовать вращение Земли и планет в воздухе или миллионы ног, шагающих по бурому шару земному, или слияние планет и звезд, как светлячков или алмазов в твоем теле.

Время для молитвы

Утихомирь все внешние звуки. Затем произведи три дела: сконцентрируй видение в центре третьего глаза, находящегося между бровей, затем в духе воспринимай звуки ОМ и внимательно слушай правым ухом там, где ток энергии силен, и там, где ты привык воспринимать звуки. Обычно правая сторона тела чувствительнее левой, если только ты не левша. Если глаза успокоятся, то тебе надо было бы видеть свет, но очень важно, если ты услышишь астральный звук или ОМ. Если ты прекратил восприятие внешних звуковых влияний, как, например, звуки моторов, человеческой речи и т.д., то ты услышишь сильное биение твоего сердца. Прислушивайся к нему, пока оно остановится. Тогда слушай разные звуки, которые последуют один за другим, но концентрируйся одновременно только на один звук. Прежде всего, когда ты заметишь, что биение сердца или циркуляция его прекратилась, то ты, вероятно, услышишь астральную музыку. Сперва ты услышишь как бы жужжание пчел, после этого вдали чудесную игру флейты и арфы. Это небесная астральная музыка. Затем ты услышишь сильный колокольный звон и, наконец, рев моря — звук, подобный шуму многих вод, затем сильный рокот звука ОМ. Если ты услышишь звук ОМ с самого начала, то концентрируйся на нем и не слушай других звуков. Слейся с ним воедино. Но если тебе это не удается, то вникай правым ухом в звуки, следующие один за другим, все равно будут ли это физические или астральные звуки до тех пор, пока ты воспримешь звук ОМ. Если ты его уловил, то не нужно слушать других астральных звуков. Бог — это звук всей вселенной, так как душа бесконечна.

Когда же ты услышишь сильный вселенский звук, то тогда наступило время молиться. Тогда молись Богу о желаниях твоего сердца и ты будешь знать, что Бог ответил на молитву твоей души. Ум — это микрофон, радио, но он сломан молотами беспокойства, а поэтому не в порядке. Самореализация, концентрация и медитация учат тебя исправлять покоем твой сломанный умственный микрофон. Эта лекция постоянно учит настраивать твое тело, ум и душевное радио на Бога, так, чтобы ты сам смог получить от Него телесные, финансовые, духовные и целебные вибрации. Самореализация учит тебя исправлять свой беспокойный умственный микрофон при помощи медитации, и тогда ты сможешь направлять свои призывные сигналы к Богу до тех пор, пока ты ни получишь от Него определенный ответ. Тебе следует постоянно и непрерывно поддерживать пламя душевных желаний, как только ты получишь от Бога ответ в виде духовного экстаза или радости, которая все будет усиливаться, тогда ты будешь знать, что образ Божественной радости ждет в твоем сердце услышать твою молитву. Какими бы ни были твои истинные желания — молись о них. Больше всего у людей имеется беспорядочных желаний, которые возникают от их подсознательных привычек, но те, которые имеют связь с ОМ, получают возникновение своих желаний из безграничного сверхсознания, руководимого Богом. Поэтому прежде чем ты начнешь писать или осмеливаешься делать что-либо важное в материальном или духовном отношении, прислушайся сначала к вселенскому звуку ОМ и наполни себя им. Если же ты исполнишься радости вселенского руководства, то молись Богу: —

Я хочу мыслить, я хочу желать, я хочу действовать, но Вселенский Звук, руководи Ты моим пониманием, моей волей и моей деятельностью!

Признаки высокого спиритуального развития

Высокое спиритуальное развитие повышает жизнерадостную способность человека. Краски становятся красочнее, звуки — чудеснее и чувства — интенсивнее, чем больше кто-либо продвигается по спиритуальному пути. Пока человек находится в сверхсознательном состоянии, он чувствует полное освобождение от беспокойства, ощущение мира и расширение Души, не возмущенное негармоничными проявлениями сознательного царства.

Многие люди утверждают, что они достигли Космического сознания, хотя они и не научились релаксироваться по своей воле. Первые признаки достижения Космического сознания проявляются в пристальном взгляде, сознательно умиротворенном сердце и в волевом останавливании дыхания. Если кто-либо не может всего этого произвести, то он еще не достиг Космического сознания. Освободите свою “Карму-Душу” от материальных, чувственных и других связей. Поднимите ее прожектор (внимание) ввысь от ничтожных вещей в безграничность, от мирских радостей к вечной радости, от маленького, ограниченного тела — к Вселенной, и от ограниченного, человеческого сознания — к Космическому сознанию.

Еженедельное утверждение

В моей Душе заключается та радость, которую ищет мое Эго. Вдруг я увидел ее ликование в ячейке улья тишины. Я сломаю таинственный улей тишины и буду пить непрерывно мед блаженства.

Повторный обзор четвертой части

Значение ОМ-ОМ-ОМ: Дух является Абсолютом (вне творения), всегда существующий, всегда сознательный, всегда новая радость без вибраций. Этот Дух производит Космическую, сознательную Вибрацию или активную вибрацию. Хотя Дух и трансцендентален, однако в отношении к творению Его зовут “Богом-Отцом”. Значит Бог выражается прежде всего как Космическая Сознательная Вибрация. Эта Космическая Сознательная Вибрация обладает тремя формами, или она выражается тремя образами:

1. Как всегда существующая, всегда сознательная, всегда новая Радость, как руководящая сила в материальной, вибрирующей вселенной.

2. Как Космическая Сознательная Энергия.

3. Как Сознательный Космический Звук или ОМ. Благочестивый человек приобретает тесный контакт с Богом, чему следует:

1. Всегда существующая, всегда сознательная, всегда новая радость.

2. Видимая, сознательная, космическая энергия, которая является создательницей электронов, атомов и молекул и тканей всей материи. Космическая энергия является сознательной энергией, потенциально конденсируется в сознательных электронах.

3. Благочестивый человек воспринимает эту космическую энергию, выраженную и конденсированную в спиритуальном глазе с опаловым, синим центром, украшенным блестящими серебрянными лучами и обведенным золотым кольцом.

Эти 3 цвета являются символом космической энергии и ее местонахождением (золотое кольцо): Сознание Христа (опалово-синий), путь в Космическое сознание (серебряные лучи), другими словами, видеть спиритуальный глаз еще не достаточно. Нужно быть способным посредством постоянной практики его постоянно иметь! — Когда благочестивый человек не бывает обеспокоен различными беспокойными мыслями и находится в состоянии самадхи (в экстазе), тогда он может проникнуть своим сознанием и астральным телом в телескопическое кольцо спиритуального глаза и увидеть и почувствовать все первоначальные энергии, как они распадаются на грубые электроны в космической материальной вселенной. Познать мистерию золотого кольца, это то же самое, что познать мистерии всех мистерий и войти в творческую мастерскую. Войти в синий телескопический глаз — это значит познать Христа, существующего в каждой единице космической энергии.

Когда благочестивому ученику с помощью прецептора Учителя-Гуру, посредством тайной высшей техники и постоянному обучению, явится серебряная звезда, то он видит Бога-Отца, или трансцендентальное Космическое сознание, которое косвенно отражает сознательность Христа во всем вибрирующем творении. Бог-Отец является косвенно активной или неактивной космической сознательностью над всей тварью, однако существующей в относительном сознании Христа, является непосредственным активным космическим сознанием или отражением Бога-Отца, пребывая во всем вибрирующем творении, руководя им и образуя его в определенное творение.

В космическом раздроблении материя растворяется в сознании Христа, и она растворяется в Боге-Отце. Когда Бог-Отец существует во всем творении, абсорбируясь в нем как непроявленный дух, то оно опять приобретает дух, вечен единственно только Дух.

Содержание поэмы “ОМ”: ученик слышит космический звук с закрытыми или открытыми глазами (когда он прогрессировал) как блаженство и свет, вибрирующий очень тонкой силой, или на небе, или во всей материи, или на земле. — Это вибрирование ОМ ощущается единственно тогда, когда дыхание отчасти спокойно, и когда оно слышно, спиритуальный глаз бывает видим, если сны и беспокойные сверхсознательные мысли не волнуют душу. Тогда космическая вибрация проявляется как различный свет и различные вибрирующие звуки из б-ти различных плексусов, репрезентируя землю (бедра), воду, огонь, воздух (спина) и эфир (шея), центр Христа, пункт между двумя бровями. Центр воды определенно, как пчелка — первый “маленький ОМ”. Центр воды вибрирует как флейта Кришны. Центр огня — как арфа. Центр воздуха или жизни — вибрирует как гулкий звук гонга или колокола. Центр эфира вибрирует как шум океана. Центр Христа вибрирует симфонией всех других звуков.

Когда ученик легко воспринимает высшие астральные звуки, сперва он через многие годы прогресса может видеть свет различных плексусов (сплетений) и идентифицировать свое сознание с их вибрациями.

Вне всякого сомнения, ученик сможет основательно и определенно доказать, что Бог является всегда новой, всегда творческой радостью медитации. Нет ничего другого, нет такого переживания, которое человек мог бы привести в пример, исходящего из ощущения всегда новой радости, как только в медитации. Нигде другим образом вы не почувствуете Бога. Медитируйте глубже и глубже и вы приобретете контакт с Богом как всегда новую радость. Звук ОМ-ОМ отличается от слуховых звуков или вибраций крови. Он является рефлексом тех звуков, которые исходят из вездесущих вибрирующих существ. Если вы слышите звук в помещении, то вы можете его услышать в каждой части этого помещения, близко ли над вами, направо или налево в этом помещении. Так и слушая звук ОМ-ОМ, подобный шуму океана, сознание постепенно расширяется от тела до безграничного пространства существующей вездесущности.

Послушать этот звук только один или два раза недостаточно, нужно прочувствовать свое сознание и расширить вместе с этим звуком по всему пространству. Очень большое значение имеет регулярное и ежедневное слушание этого космического звука в его полной ясности, закрывая уши, как это преподавалось в предыдущих лекциях, хотя бы вы и слышали этот звук с открытыми ушами.

Вы можете слышать этот звук, когда уши закрыты, или прежде, если вы счастливы, благодаря своей хорошей Карме до рождения, или слушая один звук одновременно правым ухом, когда оба уха закрыты аппаратом тишины или большими пальцами. После этого вам нужно помолиться и поблагодарить Бога, когда вы приобрели контакт с Богом, радость медитации и слышание космических звуков с закрытыми ушами.

Часть V

Зеркало тишины

Бог является источником мудрости и лучистой инспирацией,

Которая протекает через все души. Он является запахом, текущим из вас фимиамом всех сердец.

Я Его чувствую, рвущегося из моего сердца, Как и через все сердца, Через поры земли, через небеса И через все созданные вещи. Он является вечной радостью, Он является зеркалом тишины, В котором отражается вся тварь.

Молитва к прецептуму

О, Вечный Огонь, Ты мечешь маленькие душевные искры через поры каждого человеческого сознания, наученные в великой зажигательной чаше Твоего Универсального Сознания. Ты кажешься существующим как многие, ограниченный, маленький, разделенный, когда Ты проявляешься в душах через поры живущих организмов. Но Ты есть Единое, Вечное Пламя, под порами всех человеческих умов.

Как познать свое Единство с Богом

Самым неопределенным понятием из всех понятий является человеческая идея о Боге. Ваши исследования относительно пищи, финансов, здоровья и человеческого родства (семьи) очень определенны. Разве вы не заметили, как быстро вы удовлетворяетесь своей идеей о Боге? Вы видите малую работу Божию в природе, вы слышите каждого говорящего про Бога, вы читаете святые писания о Боге, однако решались ли вы когда-нибудь поставить себе определенную цель или намерение проверить свою веру в Бога или самому выяснить, что такое Бог?

Бог невидим, но Бог видим в великой проявленной Вселенной. Бог во всякой вещи — не только в одной вещи. Одна волна не является всем морем — море и волны вместе составляют океан. Так и все проявленные вещи и непроявленное чистое Космическое Сознание составляют Дух.

Бог является Безграничным океаном, который движется ограниченными волнами. Соединение своего изолированного сознания с Богом является единственным путем для уничтожения несовершенства. Волна, отделенная от океана, полна несчастья, потому что она связана с законами перемен. Она рождается, живет и умирает. Но если волна обнаружит, что она является морем, если она знает, что море сделалось волной, многими волнами, если волна знает, что она является морем, то она знает, что она может измениться, но никогда не может пропасть или быть уничтоженной.

Ничто другое не может вас удовлетворить или полностью уничтожить ваше горе, кроме Бога. Вашей душе, как отдельной части, необходимо найти Целое, чтобы она было совершенна. Ваша удовлетворенность должна найти полную удовлетворенность в Боге, вашему знанию необходимо утолить свою жажду, выпив Божию премудрость, ваш мир может быть совершенен только Божиим миром, ваше существование может быть бессмертным только с Божиим бессмертием, ваше сознание может быть безграничным только тогда, если оно соединено с Космическим сознанием, ваша радость может быть безграничной, всегда новой только тогда, когда она соединена с Божественной радостью.

Целью всех живых существ является достижение мира, удовлетворенности и сознательного знания. Эта тоска о достижении совершенства, которое скрыто в нас, доказывает, что образ Божий находится в нас. Этот совершенный образ Божий пытается проявляться в человеческой жизни. Вам следует запомнить, что наилучшим путем познания Бога является практикование быстрейшего метода реализации, найденного Великими Учителями и йогинами. Чтобы познать Бога вам следует пережить Его в своем сознании.

2. ВСТУПИТЕЛЬНАЯ МОЛИТВА

О, Сознательная Космическая Энергия! Ты являешься той, которая непосредственно содержит мое тело. Твердая, жидкая и газообразная пища преобразуется и спиритуализируется в энергию только посредством Твоей Космической Энергии, и она содержит мое тело. Помоги мне научиться, о Дух, существовать все больше и больше, Твоей Прямой Космической Энергией и все меньше и меньше быть в зависимости от пищи. Будучи энергией, горя в центре чувств, я наполняюсь Твоей Космической Энергией!

3. ВАЖНЫЕ УПРАЖНЕНИЯ ДЛЯ УВЕЛИЧЕНИЯ ЭНЕРГИИ

В одном из предыдущих прецептумов мы упоминали, что мертвый человек не может вдыхать кислород и воспринимать солнечных лучей или переваривать пищу, потому что в нем отсутствует жизненная сила. Поэтому самым первым, непосредственным и главным условием получения нашей физической и ментальной силы является наличие жизненного принципа. Наши мысли, воля, чувства, мускульная сила, правильная работа легких, желудка, слюнных желез, печени, селезенки, пищеварительных органов, сердца, мозга и всех желез — вся их работа и существование их всех всецело зависит от наличия в них жизненной силы. Жизненная сила является как бы внутренним электричеством, которое приводит в движение факторию мозга, производит и проявляет творческие идеи, воспроизводит новые впечатления и управляет всем телом.

Сердечная фактория очищает всю систему и распределяет пищу биллионами изголодавшихся деятельных телесных клеточек. Желудок добывает питательные элементы из пищи, чтобы снабдить ими ткани костей, нервов, кожи, мускулов и жировой ткани, желудок является большой “кухонной факторией”, которая снабжает пищей ткани всего тела. Очень мало людей сознает, что жизнь и правильная деятельность телесных клеток всех органов человеческого тела и чувствительных нервов поддерживается только посредством одной тайной жизненной силы. Все тело поддерживается пищей извне, но эту пищу еще надо превратить в жизненность с помощью этой тайной внутренней жизненной силы.

Ученикам следует запомнить, что все упражнения, производящие энергию и обновление, нужно сначала делать медленно, легко и ритмично, никогда не делать их толчками. Каждое движение должно быть гармоничным. Если какая-либо часть тела особенно слаба, то посылайте ей энергию очень медленно и нежно. Она будет постепенно укреплена.

Вы сможете скоро вылечить самого себя, прилагая интенсивные усилия, так как упражнения дают вам силу установить контакт с единственной целительной силой, с Космической Жизненной Энергией, и послать эту силу к больным тканям. Вы сможете почувствовать как деятельный ток энергии будет воспламеняться в вашем теле, где бы вы только ни захотели. Вибрация, посылаемая вами, не является добровольным движением, но она вызывается посредством доставки в тело энергии. Делайте эти упражнения охотно и радостно. Во всех случаях держите позвоночник прямо и тело также прямо. Эти упражнения дадут вам грацию и свободу движений в танцах, в плавании, в борьбе и в ходьбе. Они еще больше убедят вас, что вы не являетесь телом, что ваше тело это только ваш слуга, и что вы являетесь Бессмертной Жизненной Энергией.

Упражнения живота

Следующие упражнения живота помогают перистальтике и содействуют пищеварению, ликвидируя таким образом запоры и редуцируя полноту. Их нужно практиковать ежедневно по утрам после сна.

1-е упражнение.

а) Встаньте прямо, против кресла со спинкой.

б) Согнитесь вперед и возьмитесь за спинку кресла.

в) Руки держите прямыми, несогнутыми.

г) Быстро и полностью произведите выдох.

д) Закройте ноздри и рот пальцами левой руки.

е) При прерванном дыхании медленно втяните живот как можно глубже в себя.

ж) Повторите это три раза, не дыша все это время.

з) Теперь вдохните.

Это упражнение повторите пять раз. В случае слабого пищеварения или запора повторите это 10 раз.

11-е упражнение.

а) Станьте прямо.

б) Закройте глаза.

в) Положите обе руки, одна на другую на живот с легким нажатием.

г) Стягивайте и растягивайте нижнюю часть живота.

д) Придерживайте верхнюю часть живота, пока производите растягивание и стягивание.

е) Опустите обе части. Повторите это упражнение б раз.

Упражнения в ходьбе и беге по комнате

Если вы производите 2 раза в день упражнения в ходьбе и беге на свежем воздухе, то это уже много сделано, чтобы сохранять ваше тело сильным. Если вы устали, то практикуйте несколько раз упражнения в ходьбе и беге, а также упражнения по вытягиванию и расслаблению мускулов до тех пор, пока пройдет усталость. Лицам со слабым сердцем не следовало бы практиковать упражнения в беге.

Упражнение. Станьте на расстоянии 4-х футов от широко раскрытого окна в своей комнате или открытого портала. Снимите туфли и, стоя на месте, произведите ходьбу на месте. Сначала ударьте пяткой левой ноги по ляжке левой ноги и поднимите правую руку вверх, локти при этом остаются с боков, после этого спустите левую ногу вниз. Теперь поднимите правую ногу, ударьте пяткой правой ноги по правой ляжке и поднимите левую руку вверх, держа локти с боков. Так продолжайте, меняя ноги — левую, правую, пока почувствуете, что уже достаточно, или когда вы начнете немного потеть. Вы можете также считать каждый раз, когда поднимаете одну ногу и одну руку “раз”. Таким образом, считайте от 25 до 40 раз.

Обыкновенно с окончанием школьных занятий кончаются также и упражнения и начинается переедание и сопровождающие его болезни. Так, многие не сознают, что совершенное здоровье зависит от:

1. Правильного приема пищи.

2. Возможно меньшего количества употребляемой пищи (без переедания).

3. Поста.

4. Поддержания жизненной энергии посредством самоконтроля.

5. Правильных упражнений.

6. Правильного, регулярного опорожнения желудка.

7. От хороших мыслей и веселости.

8. От спокойной медитации.

Воздерживайтесь от переедания, неправильной еды, какой-либо излишней чувственности и от прекращения упражнений. Берите солнечные ванны как можно чаще, от 10-ти минут до 1/2 часа, в зависимости от силы солнечных лучей. Производите глубокие вдохи-выдохи 3 раза на свежем воздухе — 6 раз в день. Прежде всего произведите глубокий выдох быстро через рот и ноздри, после чего вдохните только через ноздри, медленно считая от 1-12. Задержите дыхание, считая от 1-6. Выдохните, считая от 1-6. Никогда не забывайте этого делать при прогулках вне дома.

Другие важные упражнения

Когда вы захотите релаксировать какую-либо часть тела, то сначала слегка напрягите ее, затем задержите напряжение, считая от 1 до 3, затем быстро релаксируйте ее, почувствовав, как теряется энергия. Держите расслабленную часть спокойно, совершенно забыв про нее. Затем приподнимитесь и напрягите все тело, все его части, и затем расслабьтесь. Если вы это исполнили, то вы релаксировались. Произведите сильный выдох, сказав: “хух”. Не шевелитесь. Опять быстро напрягите все тело, затем расслабьте. Опять сделайте выдох и релаксируйтесь. Если ваши легкие не работают, то каждое окончено, тогда вы полностью релаксировались. Большинство людей, когда им говорят релаксироваться, то они держат мускулы напряженными. Но, если энергия оттянута, то все части тела релаксированы и тело спокойно. Закройте глаза. Напрягите все тело и затем расслабьте. Нет более великого метода, чем вышеописанный. Каждый раз, когда вы устали или расстроились, напрягите и релаксируйте все тело, быстро выдохнув и вы станете спокойным. Если же напряжение слабо, то напряжение не снято, релаксация неполная, но если вы сильно напряжетесь и затем расслабитесь, то у вас будет полная релаксация.

Упражнение 1. Напрягите всю правую руку (верхнюю и нижнюю части). Прижмите локти к бокам. Поднимите руку от локтя до плеча, как будто вы поднимаете тяжесть в 5-25 фунтов. Релаксируйте и опустите. Повторите это упражнение левой рукой и затем обеими руками вместе.

Упражнение 2. Вытяните руки параллельно полу, ладонями вверх. Напрягите обе руки и вибрируйте. Медленно согните их в локтях, как будто вы тянете тяжелую ношу с двух сторон. Релаксируйте, затем опустите руки по бокам. Повторите 2 раза.

Упражнение 3. Вытяните руки параллельно полу. Произведите выдох и соедините руки вместе, чтобы ладони соприкасались и релаксируйте все части тела. Затем выдохните, напрягите все части тела, начиная с 1 до 20-ой, затем оттягивайте руки назад, вибрируйте. Релаксируйте, медленно выдохните. Повторите два раза.

Упражнение 4. Держитесь за спинку кресла, стол. Выдохните. Быстро согнитесь, релаксируйте. Вдохните и напрягитесь (1-20) и приподнимитесь. Держите, вибрируйте, релаксируйте и согнитесь. Повторите 2 раза.

Упражнение 5а. Лягте на пол, балансируйте на бедрах головой и ногами, приблизительно 20 дюймов от пола. Задержите дыхание, ментально считая от 1 до 6 и положив руку с нажимом на живот. Выдохните, релаксируйтесь и опустите руки и ноги на пол. Повторите 3 раза. Это упражнение чудесно для позвоночника, оно регулирует позвонки.

Упражнение 5б. Лягте на спину на пол. Балансируйте на бедрах, подымая голову и ноги от пола, затем качайтесь, вверх, вниз и на бок, сначала на одно плечо и затем на другое, как в качалке или лодке. Это упражнение очень укрепляет мускулы живота, а также очень укрепляет позвоночник.

Упражнение для исцеления

Надо правильно есть, но величайшей из всех проблем в отношении здоровья, красоты, молодости, уменьшая или увеличивая вес, является исцеление: все это принадлежит жизненной силе, чтобы скоро и окончательно все разрешить. Поэтому следующие упражнения будут чрезвычайно полезны для любого органа тела или слабой ткани. Чтобы уничтожить боль в руке или в ноге или чтобы укрепить члены тела, только слегка напрягите члены с большим вниманием во время выдоха, считая 1-20, затем ослабьте напряжение членов и вдохните. Повторите 6 раз по утрам и когда нужно. Этим самым упражнением лечат слабые икры или бедра.

Для укрепления колен

Присядьте на кончиках пальцев, согнув ноги в коленях и одновременно произведите выдох, затем быстро приподнимитесь, стойте прямо и вдохните, задержите дыхание и слегка напрягите все тело. Затем выдохните. Повторите 10 раз, утром и вечером.

Для укрепления позвоночника

а) Сядьте прямо в кресло, поворачивайте голову направо и налево 5 раз, затем наоборот — налево и направо — 10 раз.

б) Сядьте прямо в кресло, руками обхватив затылок, затем быстро отклоните голову и позвоночник назад, затем освободите руки и прикоснитесь ими к пальцам ног с согнутым позвоночником и головой, наклоненной вниз.

Повторите 6 раз утром и вечером.

Для укрепления пищеварительной силы

а) Выдохните, задержите дыхание.

б) Напрягите живот и желудок, глубоко концентрируясь на пупок и считая от 1 до 20 с пустыми легкими.

в) Отпустите напряжение живота и желудка. Вдохните. Повторите 6-12 раз, утром и вечером, с пустым желудком.

Против головной боли

а) Очень легко надавливая, положите одну руку на затылок и другую ладонью на лоб.

б) Произведите вдох, слегка напрягая верхнюю часть головы с большим вниманием. Затем выдохните и отпустите напряжение верхней части головы. Повторите по мере надобности 4-6 раз при головных болях.

Для укрепления мозговой силы

а) Вдохните, задержите.

б) Затем слегка напрягите мускулы головы, концентрируясь на них, считая 1-15. Выдохните. Освободите мускулы от напряжения. Повторите б раз.

Для укрепления нервов

а) Вдохните, задержите дыхание.

б) Слегка напрягите все тело сразу.

в) Задержите напряжение, считая 1-20, с глубоким вниманием на все тело.

г) Затем выдохните.

д) Освободитесь от напряжения.

Повторите 3 раза, или каждый раз, когда чувствуете себя слабым или нервным.

Для укрепления глаз

а) Вдохните, задержите дыхание.

б) Закройте глаза, очень легко сжимая веки и брови.

в) Держите напряжение глаз с концентрацией, считая от 1 до 20, затем отпустите напряжение.

г) Выдохните.

Повторите 7 раз, утром и вечером.

Счастье в Боге

Душа не может найти свое потерянное счастье в материальных вещах, хотя она и ищет в них удовлетворения. Душа, потеряв свой контакт с Божиим Блаженством, пытается удовлетворяться ложными чувственными радостями. Душа даже самых мирских лиц внутренне сознает свое потерянное высшее Блаженство, и поэтому она не может на долгое время удовлетвориться только мирскими чувственными радостями, несмотря на то, какими бы заманчивыми они ни были. Мирской человек продолжает искать свое потерянное счастье в Боге, гоняясь от одной чувственной радости к другой. Наконец, когда он страдает от переедания, он начинает искать Божие Блаженство в себе, где его можно только найти. Если вы естественно стали победителем над физическими страстями, или вы приобрели самоконтроль серьезными усилиями, но вам нечего горевать, но если вы понемногу сдаетесь и становитесь заложником искушений, то вам следовало бы попытаться усилить свой самоконтроль, подыскивая хорошее общество, поменьше есть и особенно меньше мяса, побольше есть фруктов и овощей, начать усердно упражняться и занять свои мысли о Божиих чудесах и покое.

Спиритуализация созидательной силы

Созидательный импульс является фактом. Он является одним из сильнейших инстинктов и побудительных сил, привитых Природой в человеческое тело, чтобы помочь размножению вида. Природа сильнее всего мстит молча тем, которые недостойно злоупотребляют или считают за пустяки ее святой созидательный метод. Познание зла “фиговых листочков”, которое пытается не свято завуалировать этот созидательный принцип, внесло много моральных и материальных страдании в этот мир. Этот творческий принцип имеет двойную цель. Направленный на нервы, находящиеся извне, этот инстинкт стремится к физическому созиданию. Низкое потребление этой творческой силой привязывает к материи и вызывает падение в чувственную грязь.

Как регулировать созидательный импульс. Созидательный импульс создан Богом и как таковой не является виной самого человека. Люди, которые не способны господствовать над этой очень могущественной силой Природы, для увеличения (размножения) человеческого рода, хулятся и порицаются обществом, но они не обучены методам и способам как управлять этим могущественным инстинктом, не позволяя ему господствовать над собой. Нужно обучаться практическому методу управления собой. Даже целый век интеллектуального обучения не сделает ученика способным господствовать над этим инстинктом. Необходимо дать практический метод управления им.

Упражнения и диета.

1. Кушайте мало или совсем не ешьте мяса. Употребляйте больше сырых овощей, фруктов, орехов и правильных заменителей мяса.

2. Необходимо знать, что в периоды страстных желаний для индивида открываются четыре пути:

а) Растратить созидательную энергию обычным методом, который является ненужным, ослабляющим, а также и причиной многих болезней и страстности.

б) Употребить созидательную энергию для создания детей.

в) Применить эту энергию для создания произведений ума, что достигается путем превращения созидательной энергии в мысленную силу, посредством подъема и превращения этой энергии. Не следует растрачивать зря созидательную энергию, но тотчас же занять ум творческой работой в искусстве или изобретениях, и торговых делах или литературе, одним словом, к чему был бы у человека наибольший интерес. Последовать этому плану означает перевести созидательную энергию в каналы мозга.

г) Применить созидательную энергию в спорте или в интенсивных физических упражнениях, как, например, в беге и других, упомянутых в предыдущих прецептумах.

3. Притягивайте эту энергию из созидательного места — вверх — в местонахождение медуллы облонгата посредством дыхания. Направляйте свой ум на это место тела (ареала). Затем вообразите, что вы направляете эту текущую энергию вверх, одновременно с вдыханием, которое вы представляете себе как бы вытекающим из желательного места (ареала), и через позвоночник поступающую на место между бровей. Направляйте дыханием и ум в это место (внутри), между бровей, ментально считая от 1 до 25 или больше и думая про себя, что вы абсорбируете жизненный поток страсти, в резервуар жизненной энергии, который находится внутри, между бровями и медуллой. Затем произведите выдох и релаксируйтесь, освобождаясь от опутывающих вас страстей. Повторите этот вышеупомянутый метод 3 раза с закрытыми глазами. Во время релаксации всегда думайте о физическом инстинкте, как о совершенно исключенном из вашего тела. Это учение взято из великих Священных Писаний Индии.

Да будет радость и счастье целью вашей жизни

Хотя счастье и зависит в известной мере от внешних обстоятельств, но оно зависит, главным образом, от внутреннего состояния ума. Для того, чтобы мы могли быть счастливыми, мы должны обладать хорошим здоровьем, здравым смыслом, успешной жизнью, подходящей работой и, превыше всего, совершенной, все преодолевающей мудростью.

Чистая любовь, святая радость, поэтическое мышление, любезность, мудрость, мир, блаженство или медитация для служения прежде всего ощущается в уме или в сердце и после этого пересылается через нервную систему в физическое тело, снаружи. Не замаскировывайте свою душу пеленой проповедей и торжественных слов. Познайте и прочувствуйте высшую, внутреннюю радость жизни и тогда вы будете давать им предпочтение перед скоропреходящими радостями внешнего мира.

Без внутренней радости и счастья можно чувствовать себя несчастным, заключенным в богатом дворце, ибо счастье не зависит только от успехов и богатства, но истинное счастье зависит от борьбы с неудачами, трудностями, с жизненными проблемами, вместе с приобретенной уверенностью несокрушимого внутреннего счастья. Быть несчастным в попытках найти трудно достижимое счастье — расстраивает окончательный результат. Счастье приобретается прежде всего при наличии постоянного внутреннего счастья, пока вы боретесь до последней возможности, чтобы уничтожить причины вашего несчастья.

Вы никогда не сможете быть вполне счастливы, пока вы продолжаете прогрессировать и беречь свое счастье от всех влияний, которые его уничтожают. Счастье не придет к вам от беспомощного мышления, но следует жить в этом счастье во всех жизненных обстоятельствах и делах. Независимо от того, что вы делаете, сохраняйте скрытый, тайный поток счастья, тайный ручеек радости, который течет незаметно, под пустынным песком разных мыслей и гористой землей тяжелых испытаний. Научитесь быть тайно счастливым в своем сердце, несмотря на все внешние обстоятельства и скажите сами себе:

Счастье является величайшим правом Божественного рождения, затаенным сокровищем моей души. Я нашел, что наконец я буду тайно богат, богаче и превосходнее сынов королей.

Влияние внешних радостей и удовольствий. Все физические удовольствия возникают на поверхности тела и ощущаются умом посредством нервной системы. Все удовольствия возникают посредством сигналов чувств: зрения, слуха, обоняния, вкуса и осязания и называются физическими удовольствиями и причисляются к тем внешним побуждениям, которые вы любите как ваши внешние удовольствия, потому что вы ими развлекались и поэтому они настолько увлекли вас, что вы стали их узником. Подобно тому, как некоторые люди привыкают к тюрьме, так и мы, смертные, любим внешние радости и удовольствия, исключая внутренние радости и удовольствия. Чувственные радости, по большей части, обещают нам маленькое, кратковременное счастье, однако, в конце концов, дают нам большие и продолжительные страдания и несчастия. В то время, как внутреннее счастье, радость и нравственность в начале не обещают многого, но в конце концов всегда дают продолжительное счастье.

Окружающая нас внешняя среда и те друзья, с которыми вы встречаетесь, имеют очень важное значение. Специфическая внешняя среда в начале жизни имеет особенно важное значение, возбуждая или учащая внутренний инстинктивный детский мир. Обычно ребенок возбуждается и вдохновляется, если внешняя среда уподобляется внутренней, но если внешняя среда иная, то внутренняя среда, думается, будет угашаться. Инстинктивно плохой ребенок может быть перевоспитан и сделаться хорошим в хорошем обществе, и наоборот, инстинктивно хороший ребенок, попав в хорошее общество, без сомнения, станет еще лучше.

Привыкать к внутреннему счастливому умственному состоянию следовало бы с возможно более раннего молодого возраста, но не поздно начать и теперь. Обязуйтесь с сегодняшнего же дня, при встрече с вашими неприятными родственниками, или если вы входите в контакт со своим высокомерно настроенным работодателем, и при встрече со своими врагами — пытаться всегда сохранять свой внутренний мир и счастье во всех обстоятельствах.

Подумали ли вы серьезно о том, почему вы любите преходящие, изменчивые удовольствия больше, чем продолжительный душевный мир и радость, которые так ясно и всегда обнаруживаются в возрастающей медитации? Это происходит потому, что вначале вам случалось культивировать привычку предаваться чувственным радостям и вы не культивировали высшую, внутреннюю душевную радость, которую можно найти только в медитации. Познайте и прочувствуйте высшие радости внутренней жизни духа, и вы дадите им предпочтение против преходящих удовольствий и радостей мира сего.

Океан мира и радости. Много людей хотят быть счастливыми, однако они никогда не стараются ступить на путь, ведущий к истинному счастью. Большинство же людей продолжают катиться с жизненной горы вниз, только ментально желая достичь вершины счастья. Они иногда пробуждаются, если их энтузиазм счастья переживает поражение. Да, большинство людей не обладает мыслительной способностью, и они никогда не пробуждаются до тех пор, пока не случается чего-либо ужасного, чтобы пробудить их от кошмара безрассудства.

Невежественные люди, подобно животным, не запоминают уроков, сопровождающих и радость, и горе. Большинство же людей живет пестрой жизнью с горем и печалью в сердце. Они не стараются пресечь дел, ведущих к страданиям, и не идут путями, ведущими к счастью. Имеются еще и такие люди, которые слишком чувствительны и к горю, и к счастью, когда они их посещают. Такие люди обычно чрезвычайно подавляются горем, а также и слишком захватываются радостью и таким образом теряют свое ментальное равновесие. Очень мало имеется людей, которые после того, как обожгли себе пальцы в огне незнания и невежества, учатся избегать поступков, приносящих зло.

Если только богатство потеряно, то еще в действительности ничего не потеряно, ибо если у кого-либо имеется здоровье и способности, то он еще может быть счастлив и заработать побольше денег, но если и здоровье потеряно, то тогда большая часть счастья потеряна, а когда потерян жизненный принцип, то и все счастье потеряно. Внутренняя чистота и счастье зависят от правильной ментальной привычки и от решимости быть счастливым во что бы то ни стало, но запомните, что если вы научились быть всегда счастливым, то не допускайте, чтобы это независимое внутреннее счастливое состояние превратило бы вас в лентяя, и не игнорируйте материальных причин, стоящих на пути вашего счастья. Старайтесь их преодолеть и идти через все житейские дела с этим спокойным внутренним состоянием ума.

После углубления в сказочное царство мира и радости при вашем счастливом пробуждении скажите:

В царстве сна я был свободен от смертных страданий. Я был Королем Покоя, теперь же, когда я работаю днем и продолжаю исполнять свои ежедневные обязанности, я не хочу быть побежденным тревожными заботами бодрствования. Я есмь Король Покоя царства сна, и я буду продолжать быть таким же Королем в царстве бодрствования и наяву. Когда я выхожу из своего Царства Покоя, в Царство сна, то я распространю этот же самый мир и радость и в свое сказочное Царство наяву!

4. БОЖЕСТВЕННЫЕ ЦЕЛИТЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ

Часть I

Совершенное здоровье дано от Бога. Болезнь же создана человеком. Младенец, родившийся слепым или слабоумным, приносит с собой это состояние из прошлой жизни. Болезни, приобретенные в прошлом или приобретенные посредством нарушения законов в этой жизни, являются результатом ошибочности человечества. Бог хочет, чтобы Его дети наслаждались здоровьем и счастьем, однако они вызывают болезни и несчастья, нарушая Его законы.

Если вы пользовались хорошим здоровьем в течении 50-ти лет и проболели три года, не будучи в состоянии вылечиться каким-либо методом, то вы, вероятно, позабыли то продолжительное время, когда вы наслаждались хорошим здоровьем и посмеивались при мысли о болезни. Теперь же прямо наоборот. Только потому, что вы проболели три года, вы, может быть, уже и думаете, что никогда больше не выздоровеете.

Имеются болезни, которые возникают из-за нарушения гигиенических законов и последующего попадания бактерий. Имеются также и болезни, возникающие из-за нарушения ментальных законов природы и последующего нападения ментальных бактерий страха, гнева, забот, вожделений, искушений и недостатка самообладания, но есть также и болезни, возникающие от душевного невежества и незнания. Не забудьте, что незнание является матерью всех физических, ментальных и спиритуальных болезней. Уничтожьте незнание посредством контакта с Богом и тогда ваше тело, ум и душа немедленно будут исцелены от всех болезней.

Все болезни являются результатом столкновения хрупкой негармоничной жизни с каменными стенами внутренней Божественной гармонии. Деяния, полные спокойствия и мира, согласуются с Божественным миром, который ощущается в молчании, результатом чего является счастье. Неправильные действия сталкиваются с Божественным миром и вызывают несчастье. Каменная стена не имеет намерения поранить человеческие хрящи, которые ударяются о нее. Подобно этому, Бог — это гармония, и если человек, созданный по Его образу и подобию, пытается вести негармоничную жизнь, то он ранит сам себя, пожиная результаты созданных им самим неправильных действии.

Человеческие методы непостоянны

Необходимость найти метод продолжительного исцеления от физических, ментальных и спиритуальных болезней кажется достаточно ясной. Продолжительное исцеление от всех человеческих затруднений означает полную безопасность от повторения любой физической болезни, вызываемой бактериями или несчастными случаями, или какими-либо ментальными или спиритуальными причинами. Подобно тому, как богатая фантазия о столе, полном хороших кушаний, не принесет этих кушаний или не удовлетворит голода, если стол пуст, также и воображение о здоровье может подбодрить, может воодушевить ум или дать некоторое облегчение на короткое время, но не может дать продолжительного здоровья, что возможно только, обнаружив Бога в храме совершенного тела. Вместо простого ощущения, что Бог находится в теле, душа, ум и тело проявятся совершенной манифестацией Самого Бога. После такой реализации, серьезно углубившись в практику этих лекций, тело станет здоровым на продолжительное время.

Медицина и врачи не могут гарантировать, что болезнь не вернется и не могут также гарантировать совершенное выздоровление от ментальных болезней и болезней незнания души. Очевидно, человеческие методы исцеления, читая книги и следуя советам друзей, не могут обеспечить выздоровления от ментальных и душевных болезней. Употребление медикаментов, применение бесчисленных операций или чтение Святых книг всего мира дают облегчение только на некоторое время, но не могут уничтожить возвращения этих тройных страданий — физических, ментальных и спиритуальных. Что же является этим универсальным средством, которое может уничтожить навсегда страдания, несчастные случаи и незнание так, чтобы тело, ум и душа могли бы быть совершенным образом Духа?

Несомненно, некоторые медикаменты обладают целительной силой, ибо Бог дал лекарствам и минералам силу влиять на человеческое тело. Только тот человек, который может выпить бутылку цианистого калия без плохих последствий, может авторитетно говорить о силе материи или обманчивого медикамента. Мы по опыту знаем, что медикаменты обладают целительной силой, что демонстрируется чудесными исцелениями, которые достигнуты посредством хороших врачей и хороших лекарств, однако необходимо также знать, что как врачи, так и медикаменты обладают ограниченной силой и зачастую обнаруживается их бессилие в случаях хронических заболеваний. Поэтому возлагать все свои надежды на медикаменты, а не на неограниченную целительную силу Божию, принесет верное разочарование.

Исцеление посредством молитвы к Богу

Подобно тому, как мысль о принятии лекарства не излечивает телесную болезнь, также и воображаемый контакт с Богом посредством слепых молитв не может вызвать желаемого выздоровления. Так как тьма не может остаться там, где есть свет, так и Божественный вездесущий свет, ощущаемый в теле, определенно прогонит болезненную тьму. Только немного людей реализуют это. Большая же часть людей только проявляет горячее желание выздороветь. Большая часть людей молится с безверием в сердце или с ощущением безнадежности, думая, что Бог не услышит их молитв, или они молятся и не ожидают, чтобы узнать, достигли ли их молитвы Бога.

Прежде всего убедите свой ум, что все человеческие методы ограничены в своей исцеляющей силе, и что Божественная вездесущая, всеисцеляющая сила безгранична. Во время своего умиротворения и тишины, по утрам и вечерам, а также и днем, когда у вас есть время, утверждайте ментально:

О, Отец, Твоя безграничная, всеисцеляющая сила — во мне. Да уничтожит Твой Свет тьму моего незнания!

Нужно культивировать непрерывное личное усердие. Никогда не следует переставать любить, отвечает ли вам Бог или нет. Начинающим не надо падать духом, если Бог и не отвечает тотчас же на их интенсивные молитвы. Бог никогда не отказывается выслушивать все душевные прошения. Но Он не всегда отвечает таким образом, как бы мы этого хотели. У Него Свои неисповедимые пути. Кроме того, Он сознательно отвечает только тогда, когда Он уверен, что молящийся хочет Его и только Его. Вот поэтому-то и некоторые Святые были испытаны болезнями или совершенной нищетой, или искушениями, и, когда оказывалось, что они отдают предпочтение Богу, отказываясь от здоровья, жизни, изобилия или искушений, — то тогда появлялся Бог. Если кто-либо неотступно и достаточно долго ищет, то он наконец определенно найдет Бога.

Вам следует молиться рассудительно, всей душой, тихим голосом, большей частью ментально, не выказывая никому, что происходит в вашей душе. Молитесь разумно, с величайшим благоговением, так, как будто Бог прислушивается ко всему, что вы внутренне ментально утверждаете. Молитесь до тех пор, пока Он вам ответит понятным для вас голосом, посредством неописуемой радости, вдохновляющей каждую клеточку вашего тела и каждую мысль, или посредством видения, показав, что вам следует делать. Молитесь непрерывно, пока будете абсолютно убеждены в Божественном контакте, тогда просите, чтобы Всевышний удовлетворил ваши физические или ментальные потребности, как свое Божественное Наследие.

Не огорчайтесь, если вы не увидите Бога или не услышите Его, стучащегося у дверей вашего сердца. Долгое время вы скрывали от Него и удалялись от Него в чувственном болоте. Только ваша собственная шумливая страстность и ваши тяжелые шаги, убегающие в материальный мир, сделали вас неспособным услышать Его призывы в себе самом. Ждите, будьте спокойны, молитесь постоянно и тогда из глубин тишины появится Божественное присутствие.

До отхода ко сну и после пробуждения старайтесь ментально и глубоко сосредоточено транслировать свое утверждение:

Я и мой Отец — одно, или

Отец, прими меня опять как. Своего Сына!

до тех пор, пока ваш умственный микрофон, поврежденный ударами беспокойства, посредством Бога станет опять здоровым и будет способным передавать ваши просьбы Богу. Подобно тому, как поврежденный микрофон не может транслировать сообщений, также и беспокойный ум не может своими молитвами достигнуть Бога. Ваши молитвы не принимаются во внимание потому, что вы молитесь после того, как превратились в блудного сына и нищего, блуждая по земле материальных ограничений, а не как Сын Божий, Обладатель Вселенной. Вы сможете сказать, что ваши молитвы приняты, потому что: “Я слышу Бога, разговаривающим со мной. Я воспринял Его ответ на мои молитвы”. — Хорошо, но я вас спрашиваю, — уверены ли вы, что ваши молитвы достигли Бога, если они вообще дошли до Него, то ответил ли Он на них? Каковы доказательства? Вы просили исцеления и выздоровели. Но знаете ли вы, что ваше выздоровление достигнуто посредством естественных средств или медицины или посредством ваших молитв или кого-либо другого, принесшего вам помощь от Бога? Иногда кажется, что нет причинной связи между вашим выздоровлением и вашими молитвами. Может быть, вы бы выздоровели, если бы и не молились. Это является причиной, из-за которой вам следует установить, может ли применяться научно в молитве закон причины или эффекта? Говорят, что Бог отвечает на закон. Некоторые люди, испытавшие этот ответ, сказали, что все люди, послушные закону, могут сами это проверить и испытать. Физические законы надо объяснять физическими органами чувств и обсуждать с разумением. Божественные законы надо познавать посредством концентрации и интуиции.

Часть II

Если вы будете все время придерживаться ментальной инициативы, проявляя желаемое настроение, то вы найдете, что ваша кровь будет наполнена жизненным током, который предохранит вас от нападений бактерий. Продолжайте внутренне улыбаться и всегда будьте готовы работать, спиритуально помогать другим — все эти хорошие упражнения не только для ума, но они постоянно снабжают тело свежей Космической Энергией, которая входит в тело через двери (медуллы облонгаты). Большая сила воли привлекает энергию через двери медуллы облонгаты из Сознательных Космических Лучей, которые окружают тело.

Не одним хлебом будет жив человек (или химической пищей), но всяким словом (т.е. вибрирующей Жизненной Энергией), исходящим (которое входит в тело человека) из уст Божиих (т.е. входит через отверстие железы медуллы, через которую Сознательный Космический Жизненный Принцип входит в человеческое тело).

Поэтому вам и следует укреплять свою силу воли и определенность в каждом деле. Тогда ваше тело будет внутренне вибрировать жизненной силой (током). Человек с большой силой воли может своим высоко вибрирующим умом освободиться от болезни, неудач и незнания. Но волевой вибрации надлежит быть сильнее физической или сильнее вибраций внутренней болезни. Чем более болезнь является хронической, тем сильней, смелей и неотступней должна быть решимость, вера и стремление воли стать здоровым.

Держите открытыми окна своей жизни

Человеческая жизнь может уподобиться дому, снабженному тремя окнами — телесным, умственным и душевным окнами. Через эти окна входят три рода разного совершенного света Божия, известных как Луч Здоровья, Луч Способностей и Луч Знания. Эти триединые Лучи ответственны за совершенное здоровье, ментальное равновесие и освещение человеческой души. Поэтому о человеке также и сказано, что он создан по образу и подобию Божию, однако тогда возникает вопрос: если человек создан по образу Божию, то почему же он всячески страдает? Ответ: человек как Дитя Божие принимает участие в жизни и независимости Божественных Существ. Человек в своей сущности создан как Бог и как таковому ему принадлежит Божественное преимущество и свободный выбор затемнить это подобие заблуждением или сохранить его чистым и сияющим здоровьем, силой и лучами мира и покоя.

Человек обладает особенной независимостью и свободной силой жить в жизненном доме с открытыми или закрытыми окнами, дающими силу, здоровье и свет. Поэтому, если он закроет жизненные окна, то этим он закрывает попадание Космических Ультра-фиолетовых Сознательных Лучей и тогда он вынужден жить в бездонной тьме душевного незнания, или ментального беспокойства и физических болезней. Большинство людей закрыли и заклеили на целые годы одно или несколько своих жизненных окон. Это является причиной их страдания от хронических болезней. Их освобождение возможно посредством знания законов, с помощью которых они сами смогут открыть свои окна и опять греться во всех исцеляющих Космических Лучах.

Человек хочет моментального исцеления посредством силы Божией, однако он не может понять, что исцеление зависит от него самого и что Бог никогда не хотел, чтобы он заболел. Бог дал человеку оригинальную привилегию и свободный выбор принять Лучи или отвергнуть их. Бог не может произвольно переменить свой закон только через взятку специальными церемониями или слепыми молитвами, или партийностью. Его можно коснуться только посредством закона любви. Любовь есть закон. Когда же человек жизненные окна, дающие здоровье, силу и свет, закрывает и держит их закрытыми на неопределенное время, то ему самому придется приложить усилие их открыть, чтобы добровольно впустить лучи света.

Все физические, психологические и душевные болезни и дисгармония, которые возникают от незнания, вызываются посредством ошибочности поведения самого человека, исключая Божественные Лучи. И логическим законным заключением является то, что если он, по знанию или незнанию, закрыл жизненные окна, дающие здоровье, то он должен их собственными усилиями опять открыть. Незнание закона не может быть причиной избежания последствий его нарушения. Имеется много способов, как открыть эти закрытые жизненные окна. Эти способы обычно называются “исцелением”. И исцеление вообще может быть классифицировано как физическое исцеление, исцеление от забот, страха, нервозности и т.д. Психологическое исцеление и спиритуальное лечение душевного незнания.

Спиритуальные болезни

Вид этой болезни является результатом того, что мы не знаем искусства, как полностью отразить в себе совершенный образ Божий. Спиритуальная болезнь проявляется в отсутствии душевного мира, равновесия, беспокойством, неудовлетворенностью, дисгармонией и нежеланием медитировать, в привычке отложить медитацию, нелюбезностью, неуживчивостью и недостатком самоанализа, и все это происходит он незнания.

Отмените спиритуальные болезни:

1. Умеренностью.

2. Гигиеническим образом жизни.

3. Правильным положением.

4. Правильным дыханием.

5. Спиритуальными и физическими упражнениями.

6. Самоконтролем.

7. Контролем жизненной силы.

8. Оттягиванием от чувств.

9. Самоконтролем.

10. Трансцендентальным экстазом.

11. Превращением жизненной силы и медитации.

Психологические болезни

Психологические болезни состоят из страха, гнева, искушений, похоти, ревности, забот, мести, корыстолюбия, ненависти, споров, нелюбезности, ментальной и физической лени, неудовлетворенности, рассеянности, лживости. Эти болезни вызываются из-за недостатка хорошего общества, недостатка правильного рассуждения, из-за плохой кармы, плохой наследственности и из-за неправильных инстинктов.

Психологические болезни излечиваются:

1. Концентрацией.

2. Самоконтролем.

3. Хорошим обществом.

4. Силой воли.

5. Силой своей воли создавать и уничтожать привычки.

6. Рассудительным суждением.

Омолаживающие упражнения описаны в прецептумах NN 5,б,7,8,9,34, которые могут автоматически искоренить психологические, спиритуальные болезни из внутреннего “Я” при условии регулярного их исполнения.

Физические болезни

Физических болезней много, и они вызываются ослаблением жизненной силы. Учитесь воспринимать электрическую жизненную силу через батарею мозга, посредством самоконтроля и освобождения ума от искушений.

Причины возникновения других болезней

1. Отсутствие самоконтроля и потеря жизненности.

2. Недостаток правильных упражнений.

3. Неподходящая пища.

4. Переедание.

5. Отсутствие ментального мира (покоя).

6. Отсутствие правильной медитации.

Жизненное лечение и упражнения

Омолаживающие упражнения учат как концентрировать ум и энергию, главным образом, в лечении и в упражнениях. Все физические, ментальные и жизненные методы лечения ограничиваются из-за незнания, что только Божия неограниченная сила скрывается на ними и что Его исцеляющая сила является Всемогущей и сама по себе достаточна для полного исцеления.

Для лечения какой-либо части тела жизненным лечением, прежде всего вдохните, задержите дыхание, затем прочувствуйте преобразование дыхания в легких в энергию. Вообразите, что эта энергия усиливает энергию в медулле. Затем концентрируйтесь на место между бровей и централизируйте там энергию, прочувствовав ее как теплую силу. Затем направьте оттуда энергию на больное место, чувствуя, что эта сила излечивает всю болезнь.

В инструментальных упражнениях сознание прежде всего ощущает инструменты, мускульное сознание, наоборот, на втором месте, а части жизненных и ментальных упражнений проводятся бессознательно, подобно тому, как кто-либо исполняет обыкновенные ежедневные упражнения, в то время как его ум концентрируется как кофе с сухарями.

В мускульных упражнениях, т.е. когда контролируются мускулы, сознание сосредоточивается на мускульных движениях. Энергия действует как побочный фактор, и ум употребляется последним.

В ментальных упражнениях, главным образом, с силой воображения, маленькая частичка жизненной силы может быть введена в мускулы или в части тела. Это следовало бы практиковать больным, лежащим в постели, или инвалидам, или тем, которые хотят развить концентрацию.

Ментальное исцеление

Концентрируйтесь на обе ноги и вообразите теплую электрическую силу, вибрирующую по всей нижней части ступни, делайте то же самое с икрами, бедрами, животом и желудком, пупком, сердцем, с правым и левым легкими, с каждым пальцем, ладонью, предплечьем, верхней частью руки, шеей, затылком, верхней частью головы, серединой головы, глазами, ушами, ноздрями и ртом, печенью, почками, внутренностями и всюду, где бы ни обнаружилась болезнь или слабость. Концентрируйте ум и слабую или больную часть тела и попытайтесь почувствовать, что теплая электрическая сила спускается из ментального ОМ, исцеляя пятнадцать раз каждое место и часть тела.

Когда этот закон исполнен и когда кто-либо полностью добровольно и полный стабильного энтузиазма будет практиковать вышеупомянутый метод исцеления с верой в Бога, по полное выздоровление может произойти моментально. Подобно этому и зерно всходит и вырастает, если оно посажено в правильно орошаемую землю. Пашите, тренируйте свой ум концентрацией и вкладывайте в него семена спиритуальных упражнений и орошайте их регулярно верой, тогда вашей жатвой будет спиритуальное изобилие.

Часть III

Подобно тому, как жизненная сила является самым главным источником энергии для тела, так и солнце является атмосферной жизненностью, которую мы вдыхаем, а также и силой земли — минералов, овощей, насыщенных витаминами, жизненностью животных и людей. Поэтому вся материя и живые существа зависят, главным образом, от этой имманентной космической жизни, энергии и солнечного света извне. Болезни начинаются, когда эти две великие энергии отсутствуют для нашей телесной системы. Поэтому нужно знать или ознакомиться с разными путями, по которым эти энергии могут попасть в тело человека. Кроме того, солнечный свет дает реакцию на жизненную силу. Таким образом, химически концентрированный солнечный свет и жизненная сила помогает содержать человеческое тело. Запомните, что сомнения, духовная усталость, заботы, равнодушие, скука, страх, беспокойство и стыдливость, духовная и физическая лень, переутомление, неметодичная жизнь, отсутствие интересов и отсутствие созидательных способностей — являются тормозящими, статичными факторами, делающими невозможным космической энергии настроиться с человеком. Сотрудничество с интересом и желанием помочь другим людям, духовная предприимчивость, мир и смелость, толерантность (терпимость), терпение и спокойствие являются теми путями, по которым космическая энергия может вам помочь.

Это великий таинственный закон, который многим известен, но многие применяют его в актуальной практике. Если вы будете постоянно думать, что ваше тело полно жизненности, и в особенности в то время, когда оно слабо, то вы увидите, что вы открыли новую тайну, невидимый источник, как оживотворить себя из других источников, а не из внешней пищи. Метафизически представьте себе, что ваше тело, ментальное и спиритуальное, и ваша жизненность остаются неизменными, так как говорят святые и христианские писания —

Вы созданы по образу и подобию Божию.

Представьте себе, что только мысли и сознание существуют как неизменные реальности. Всю материю мы познаем посредством идей и поэтому представьте себе, что вы не используете всю энергию, но будете думать об энергии или о материализованных идеях. Вы никогда не сможете почувствовать физическую слабость, если вы будете оживотворяться посредством непрерывной энергии и энтузиазма ваших мыслей.

Исполняйте ваши обязанности с радостью и вниманием

Все свои обязанности, как важные, так и маловажные, исполняйте с глубоким вниманием, запомните, что Бог руководит и способствует каждому ценному начинанию, которое вы стараетесь достичь. Проводя свои возвышенные дела с Божественным сознанием, Бог и непрерывная энергия войдут в ваше тело. Божественная сила невидимым образом способствует вашему кровообращению и вашей производительности.

Жизненная сила входит в тело, посредством интереса и радости, а не при наличии мертвой воли. Научитесь исполнять свои обязанности со смелостью и радостью, и тогда вы убедитесь, что жизненность потечет по вашим мускулам и по всему вашему телу. Исполняйте свою работу и обязанности, которые не возбуждают в вас интереса, но которые вам следует исполнять, с глубокой радостью, при этом думая, что вы работаете для Бога и Его детей, и также и для себя, как частичке всего человечества, а не как отделенным от него. Если вы будете делать таким образом, то вас охватит особенная радость и сила.

В то время, когда ваши мускулы, ваше тело и члены полностью заняты, представьте себе, что святое излучение Божественной Космической Энергии охватывает вас и что вы никогда не сможете уставать, ибо ваши ткани обновляются и насыщаются потоком этой энергии, а не только одной пищей и кислородом. Помните всегда, что несмотря на то, сколько бы вы энергии ни израсходовали, вы сможете ее себе вернуть спокойными улыбками. Старайтесь оставаться спокойными во всех обстоятельствах, так, чтобы это растение мира всегда пускало ростки и приносило цветы улыбок. Дарите свои улыбки другим, так же как и вы хотите их получать от других.

Гелиотерапевтический метод самоисцеления

Теперь надо принять во внимание, что жизненную силу в теле надо поддерживать бодрой и живой, ибо она является силой, которая оживотворяет и насыщает химическими веществами самые важные энергии. Ультрафиолетовые лучи не действуют на мертвеца. Метод, как использовать одновременно жизненную силу и солнечный свет, является великим новым гелиотерапевтическим лечебным методом. Каждый из последующих методов базируется на комбинировании солнечных лучей с жизненной энергией для того, чтобы создать большую для исцеления различных частей тела. Обыкновенные солнечные ванны только отчасти эффективны, однако очень мало известно комбинирование солнечных лучей и жизненной энергии для терапевтических целей.

Против простуды

Лягте на спину, подложив под себя шерстяное одеяло, подвергая себя воздействию солнечного света на некоторое время в день. Облучайте ежедневно грудь, ляжки и ступни ног. Раскройте широко рот и опрокиньте голову назад, так чтобы солнечный свет мог бы осветить ваш рот и ноздри. Пока вы это делаете, слегка покачивайте головой, концентрируясь на глотку и шею. Думайте, что энергия, которую вы посылаете посредством вибрации, абсорбирует и превращает солнечный свет в горячую целительную силу, которая проходит через глотку, шею и горло, помогая прогреть ваше горло. Практикуйте это 15 минут.

Против грудной простуды

Солнечный свет должен падать на грудь, пока вы находитесь в сидячем или лежащем положении. Быстро, но нежно поглаживайте грудь, проводя энергию своими руками. Представляйте себе, что жизненная сила в ваших руках преобразовывает солнечный свет, который падает на вашу грудь. Эта новая сила чрезвычайно эффективна для уничтожения зародышей болезней в дыхательных органах. Упражняться нужно полчаса утром и вечером с пустым желудком. Очень полезно один день в неделю есть только фрукты, орехи и апельсиновый сок. Это в особенности рекомендуется лицам, болеющим катаром.

Против головной боли

Позвольте солнечному свету свободно падать на вашу голову и лицо. Глаза держите закрытыми. Натирайте весь затылок, лоб и виски очень быстро своими пальцами. Представляйте себе, что вы посылаете жизненную силу, текущую из ваших пальцев, и что вы этой жидкостью вместе с целительным светом натираете голову и наполняете ею все ваши поры. Практикуйте это 10 минут, и вы увидите великую силу этого упражнения.

Против глазных болезней

Пусть солнечный свет падает на ваше лицо. Открывайте и закрывайте глаза. Воспринимайте красный свет, созданный просвечивающейся вашей кровью через веки, которые освещаются и насыщаются солнечным светом, затем плотно закройте глаза и освободите от напряжения глазные мускулы век. Повторите это три раза. Затем откройте глаза против солнечного света и сразу же закройте — 10 раз. Произведя это упражнение, думайте, что жизненная энергия и солнечный свет исцеляют все ваши глазные болезни.

Против ревматизма

Обнажите для проникновения солнечных лучей заболевшие ревматизмом члены вашего тела. Слегка напрягите эту часть. Продержите это положение. В этом стягивающем состоянии быстро массируйте пальцами больную часть тела. Делайте это 2 минуты, думая, что жизненная энергия, напряженная часть тела и ваши пальцы и солнечный свет помогают уничтожить ваши страдания. Затем освободите соответствующую часть тела. Повторите 5 раз в день.

Против малокровия и нервности

Лягте на солнечный свет с обнаженной верхней частью тела и ляжками, нежно напрягите все тело и ладонями массируйте лоб, горло, живот и ляжки быстро 2 минуты. Затем освободите мускулы. То же самое делайте, облучая солнечным светом вашу спину, повторите 10 раз. Во время этого упражнения думайте, что жизненная энергия течет по вашим рукам в тело и вместе с солнечным светом составляет укрепляющее, целительное влияние на ваше тело. Вы можете также натирать ступни ног, которые направлены к солнечному свету.

При ранениях, нарывах и кожных повреждениях

Поверните к солнечному свету больную часть тела, затем слегка напрягите и освободите ее на 10 минут. Во время этого упражнения думайте о жизненной силе в этой больной части тела.

Препятствия для солнечного света

Оконные стекла, одежда, нераскрытые поры тела в связи с редкими купаниями или быстрыми купаниями без растираний, продолжительное пребывание в комнате и пребывание на свежем воздухе только на время прихода и ухода с работы.

Солнце дает жизнь всему

Вспомним, что древние восточные народы поклонялись солнцу как жизнедателю всего, и также и телу. Они были истинными солнцепоклонниками. Они медитировали на лоне природы обнаженными, и каждый жадно впитывал жизненную силу своими порами. Современный человек со своим сидячим образом жизни и нашей одеждой создает тьму в своем телесном храме, приглашая демонов бактерий на танец болезни и уничтожения. Сделайся истинным солнцепоклонником, люби солнечный свет внутри и снаружи своего тела.

Приверженцы вышеупомянутых жизненных гелиотерапевтических методов обрызгивают поры своего тела радостной жизненностью изнутри и непосредственным солнечным светом снаружи. Такой оживотворенный человек живет в храме жизненной энергии, куда любят приходить и оставаться там силы мудрости и ума.

5. ВНУТРЕННИЕ ЗАКОНЫ ДЛЯ МАГНЕТИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

Часть I

Что такое магнетизм?

Определения (дефиниции) магнетизма очень тождественны. Следующие определения являются типичными: магнетизм является свойством, присущим разным телам, притягивать и отталкивать другие тела, — сила, благодаря которой происходит притяжение; наука, которая занимается законами этой силы; способность личной привлекательности или шарм. Известен также и такой вид магнетизма, как аномальный магнетизм, гипноз и т.д.

Теперь рассмотрим, что мы можем знать о магнетизме посредством интуиции, метафизические студии, которые отличаются от исследований естественных наук их способностями переступать ограничивающие возможности.

Сначала не было ничего, кроме недифференцированного Духа. Чтобы создать возможность проявиться дуализму и различным объектам, Духу было необходимо излучать, т.е. послать силу вибрации. Эта сила сделалась космической энергией, посредством которой материализовалась вся вселенная и все, находящееся в ней.

Происхождение зла

После того, как все созидающая вселенская сила “пала с неба”, когда эта сила вышла из груди Космического Духа и стала самостоятельной, то она начала создавать обманчивую действительность (дуализм), противоположную образу Духа. Дух был совершенством до его разделения на многие части. Эти части не могли проявить качества всего целого. Эта сознательная, самостоятельная сила является Сатаной или сатанинским создателем всего зла и ограниченным объектом, производящим зло.

Сатана хотел каждого воплотить и содержать в своем ограниченном образе с помощью законов материальных оков, инстинктов, желаний и т.д. Если бы эта сила не была бы сознательными человеческими существами — то воистину, вся тварь через некоторое время освободилась бы от уз Сатаны и обратилась бы опять к Духу. Так как Сатана прельщает всю тварь неспиритуальным ограниченным сознанием дуализма, то ему надо идти путем эволюции. Так что душам необходимо снова воплощаться по закону причин и следствии, и силой желания родиться в контакте с ограниченной материей.

Электронный магнетизм

Электроны и протоны притягиваются к ядру силой универсального магнетизма. Это определенный электронный магнетизм. Так как Дух вездесущ и ему принадлежит притягательная сила, то и все сотворенные вещи также содержат особенности Духа и Его притягательную магнетическую силу, которая наполняет каждое сердце и пропитывает все предметы.

Солнечный магнетизм

Солнечная притягательная сила, являющаяся причиной вращения вокруг него планет, называется солнечным магнетизмом.

Магнетизм атомов и молекул

Все атомы и молекулы содержат ядро, которое соединяет вместе его мелкие частицы. Сила сцепления атомов и молекул называется атомным магнетизмом, а именно молекулярным магнетизмом.

Химический магнетизм

Сила, которая содержит вместе, например, составные части серной кислоты — называется химическим магнетизмом.

Растительный магнетизм

Сила в растениях, воспринимающая пищу из воздуха и почвы и защищающая растение от порчи, называется растительным магнетизмом.

Животный магнетизм

Животный магнетизм содержит вместе анимальный магнетизм. Животные также обладают силой привлекать других животных. Улитка, например, привлекает и приковывает к себе маленьких животных с помощью своего животного магнетизма.

Материальный магнетизм

Сила, которая содержит вместе скалы и другие объекты природы, называется материальным магнетизмом.

Гипнотизм

Гипнотизм является спиритуальным преступлением, ибо гипнотизер своего рода медиум свободы, способностей рассуждения и сознания. Индивид во власти гипноза не сознает окружающего и подчиняется только влиянию гипнотизера. Сознательный ум загипнотизированного лица инертен. Лицо, часто подвергающееся гипнозу на продолжительное время, становится человеком со слабой силой воли и теряет совершенство своих природных сил, руководствуясь рабским влиянием.

Никогда не поддавайтесь влиянию какого-либо животного магнетизма или полугипнотической силы, которая имеет мало общего с настоящим гипнотизмом. Когда какой-либо индивид применяет свой животный магнетизм, влияя на других, то его медиум является слепым и не может понять угрожающих ему опасностей. Таким образом, лицо, поддавшееся влиянию гипноза, проявляет кажущуюся свободу, но в действительности полностью руководствуется какими-то другими замыслами и инстинктами.

Взаимный магнетизм

Человек, будучи рациональным, эстетическим спиритуальным животным, может обнаружить интеллектуальный, моральный, эстетический и спиритуальный, но также аномальный магнетизм. Настоящий вид магнетической силы обладает экспансивными, возвышенными и спиритуальными свойствами. Некоторые люди настолько магнетичны, что они влияют на нас и экспансируют наше сознание. Это является желаемым всеми видом магнетической силы, но не видом гипноза, удручающим разум и чувства, и не животным магнетизмом.

Как вы знаете, у магнита имеется положительный и отрицательный полюса, которыми он притягивает куски стали и железа определенного объема. Если магнитом натереть кусок немагнитного железа или стали, то они станут магнитными. Также и люди могут намагничиваться посредством тесного контакта с магнетической личностью, которой они оказывают свою глубокую почтительность и любовь. Прежде всего следует решить, каким магнетизмом они хотят обладать, и тогда надо только приближаться к соответствующему лицу, которое им обладает. Например, если у вас нет успехов и вы хотите их достигнуть, то дружите и знакомьтесь, насколько это возможно, с теми, которые имеют успехи в делах, в искусстве или профессии. В действительности не всегда легко бывает установить такой контакт, но где имеется воля, там найдется и путь для достижения поставленной цели.

При рукопожатии магнетизм естественно переходит к другому. Положительные и отрицательные комбинации образуются во внутреннем магните. Спиритуальный человек с недостатком ловкости в материальном отношении, подавая руку спиритуально слабому, но успешному в деловом отношении человеку, образует 2 магнита. Образуя 2-мя парами ног 2 магнитных полюса, можно обменяться физическими силами, но образуя двумя руками 2 полюса второго магнита, можно обменяться духовными силами. Когда они произведут такую подачу рук и ментальный контакт с глубоким вниманием, тогда деловой человек сделается более духовным и спиритуальный человек будет более успешным в материальном отношении, что произойдет посредством влияния более сильного магнита. Здесь происходит также запечатление главных сил посредством силы слабейшего магнита в этой связи. Спиритуальный человек и делец — оба затрагиваются в своих особенных способностях. Молодые люди противоположного пола, живя по материалистическому плану, часто слепо поддаются между собой влиянию аномального магнетизма в эмоциях и страстях и воспринимают разрушительные плохие привычки всякого рода.

Теперь мы приведем другой случай — в слабом характере-исправителе, который силится повлиять на упрямого, закоренелого злодея посредством тесной ассоциации и часто повторяемым пожатием руки. Совершенно понятно, что исправитель будет положительным полюсом, притягивающим злые силы, и злодей будет отрицательным полюсом, пассивно привлекающим добрые силы очень ограниченным путем. Поэтому реформатор будет удручен. По этой причине, до тех пор, пока кто-либо не станет очень сильным в спиритуальном отношении, ему не следовало бы стараться исправлять очень плохого человека.

Посредством рукопожатий с разными людьми вы влияете на самих себя, а поэтому нехорошо постоянно встречаться с плохими, нежелательными индивидами, которым вам пришлось бы ежедневно подавать руку.

Встреча время от времени и рукопожатие не опасны. Однако, если какой-либо человек, каков бы он ни был, подает вам руку, то исполните его желание и не будьте невежливым.

Тесный контакт в случаях взаимного влияния моральным, эстетическим, ментальным и спиритуальным магнетизмом не всегда необходим. Такие виды магнетизма можно перенести на расстоянии, медитируя представление о разных лицах и их ментальности. Например, если кто-либо глубоко медитирует дух и вид спиритуального человека, то он привлекает к себе его природу и имитирует его спиритуальный магнетизм.

Если электричество проходит по проволоке, она становится магнетичной, так и человек, если он постоянно думает, живет и мечтает о моральных, эстетичных вещах, о дружбе и спиритуальности, то он может развить моральный, эстетический и спиритуальный магнетизм посредством себя самого.

Как развить спиритуальный магнетизм

Дух посредством универсальной притягательной силы постепенно воспринимает в себя созданную им, неправильно направленную сатанинскую силу иллюзии. Другими словами, живые существа и души поддались прельщению удалиться от Бога и привязались к материи:

творческая сила Божия призывает своих детей к Себе обратно.

Тот, кто постоянно живет, думает и мечтает о спиритуальности и дружбе, приобретает контакт с духовным магнетизмом и чувствует его благородное влияние. Тот, кто медитирует о Боге и ОМ день и ночь, интуитивно воспринимает всех привлекающий магнетизм и развивает спиритуальный магнетизм, который не имеет границ, который всесилен и может притягивать к себе все, что только захочет, и возвысить людей или посредством личного контакта, или на расстоянии своей сильно направленной концентрацией. Посредством этой силы человек способен привлечь к себе друзей из предыдущих инкарнаций. Он может приказать элементам исполнять его приказания, он может привлечь к себе все творческие силы света и может вызвать всех ангелов, святых и мудрецов, которые ушли отсюда, придти и танцевать перед ним. Подобный человек привлекает к себе все лучи знания, так что они будут сиять и блестеть вокруг его существа.

Повторный обзор первой части

Общим принципом различного вида магнетизма является сила притяжения и сцепления. То, что мы называем “электронным магнетизмом”, является универсальным магнетизмом, обитающим во всех вещах. Все вещи создаются благодаря индивидуальности духа и его магнетической притягательной силе. В проявлениях магнетизма различного вида царствует закон: подобный привлекает подобное, а именно отталкивает, как субстанцией, так и свойствами.

Вместе с проявлением тех видов магнетизма, которые удерживают вместе человеческое тело и упорядочивают его физические потребности, — человек, будучи интеллектуальным, эстетичным, духовным существом, проявляет интеллектуальный, моральный, эстетический и духовный, а также и животный магнетизм.

Хорошие виды магнетической силы обладают расширяющими, возвышающими и духовными свойствами, и их необходимо культивировать. Животный магнетизм обладает слабой вибрацией, и он иногда равняется гипнотизму, ибо его сила иногда угнетает волю других и внушает другим руководствоваться инстинктами и привычками другого лица. Гипнотизм является духовным преступлением, ибо гипнотизер похищает у своего медиума свободную волю, суждение и сознание. Никогда не поддавайтесь этой силе. Свободная воля является правом человека, данным ему Богом. Однако человеку нужно научиться употреблять этот дар Божий для выбора, это для него является наилучшим.

Подобно тому, как кусок стали становится магнетичным, когда его потереть о магнит, так и человек становится магнетичным посредством тесного содружества с магнетичными лицами, которым он уделяет свое внимание. Поэтому вам прежде всего тщательно следует решить, каким видом магнетизма вы желаете обладать, и тогда в соответствии с вашим решением выбирайте себе спутника. Посредством рукопожатия, тесного контакта и ментального соприкосновения с глубоким вниманием, магнетизм может перейти. Сильные свойства, естественно, обладают большей магнетической силой, и по этой причине если кто-либо слаб спиритуально, то ему следовало бы избегать встречаться с преступником, ибо он может воспринять его плохие свойства.

Для магнетического воздействия тесный контакт не всегда обязателен. Если какой-либо человек непрерывно думает, мечтает и вдохновляется теми свойствами, которые ему желательны, и концентрируется на этих свойствах воображаемого им предмета и ментальности одаренного ими лица, то он сможет развить этот магнетизм из своего внутреннего существа.

Тот, кто находится в контакте с настоящим магнетизмом Духа посредством медитации об ОМ и Боге, интуитивно почувствует всех привлекающий Божественный магнетизм и разовьет неограниченный спиритуальный магнетизм.

Часть II

Ваше поведение дома указывает на степень вашего магнетизма

Первый закон человеческого поведения — это реформировать себя. Тогда вы реформировали бесчисленных людей, с которыми вы имеете дело. Упражняйте наивысшим образом свое внимание, держите готовым свой самоконтроль. Вы должны быть способны проявить приветливое лицо, когда вам приходится встречаться с людьми с угрюмым расположением духа.

Когда у вас возникли несогласия с вашими друзьями и дорогими людьми, то внутренне возьмите вину на самого себя, что вы очутились в неприятном положении и постарайтесь выйти из него, как только возможно быстрее. Не увеличивайте свои неприятности громким, неприветливым, невежливым оскорблением других, даже если выи найдете, что виноват другой. Вы можете научить вспыльчивых дорогих вам людей исправлять свои ошибки, благодаря вашему хорошему примеру, в миллион раз лучше, чем словами. Неприветливые проповеди заблудившимся ментально людям с предрассудками не только не будут восприняты, но и превратно поняты. Недоразумения вызывают несогласия, малозначительный обмен слов и еще больше недоразумений. Это является одной из причин, когда люди сначала очень любят друг друга, и в конце концов превращают свою любовь в острую ненависть.

Какие бы трудности ни возникли, запомните, что величайшее утверждение для вашей спиритуальной инспирации состоит в вашем самоконтроле, сражаясь с домашними обстоятельствами. Если ваш домашний мир проявляет свое постоянство и силу, то тогда вы победили склонность к сварливости вашим постоянным прекрасным бессмертным проявлением любви, тогда вы стали принцем мира и покоя.

Старайтесь победить ваше отрицательное некрасивое поведение хорошим, положительным поведением. Всегда старайтесь преодолеть дисгармонию, проявляя то самое лучшее, что вы имеете. Исправление, самоконтроль, положительное поведение, самообладание, обуздание своего языка, любезные слова и т.д. являются силами, которые окружают вашу душу магнетическими одеждами. Это является единственным способом устроить свою домашнюю жизнь, которая должна быть или раем, или адом.

Следующий великий закон поведения состоит в способности обуздать свой язык в любое время, не проявляя гнева или высказывая неудовольствие, но в полном самообладании затаив все в себе. Если кто-либо с вами, зачастую, обращается плохо, сознавая свое плохое поведение, и если вы этому лицу указываете на его ошибки, то вы увеличиваете ненависть, оставляете людей в плохом расположении духа — давайте им возможность изолироваться тогда, когда они ментально больны и не способствуйте им распространять эпидемию дисгармонии. Наилучшим путем к этому — держать их в карантине, когда они спиритуально больны.

Мир и радость дома

Наивысшей из всех радостей является Божественная радость сохранять мир с теми, с которыми вы состоите в близком родстве, т.е. с теми, с которыми вам нужно жить вместе изо дня в день ежедневно, день и ночь. Многие люди пытаются пользоваться самой сложной человеческой чувствительной машиной без всякой тренировки и в результате получают ужасные результаты. Только немногие люди знают, что самым большим источником нашего счастья является правильное обращение с людьми. Многие люди во вражде со своими друзьями и постоянно воюют со своими родными.

Величайший закон поведения в отношении ваших близких учит вас не принимать участия в их плохих делах, но молча противодействовать своими спиритуальными действиями. Не становитесь грубыми или вульгарными, не устрашайте физически, стараясь предотвратить неправильные действия того человека, которого вы любите. Запомните, что увеличивая свое собственное нетерпение, гнев, возбуждение или нетактичность, вместе с нетактичным проявлением вашей семьи, вы тем самым увеличиваете силу несогласий между вашими близкими и таким образом вы бессознательно стремитесь победить дисгармонию посредством дисгармонии. Огонь увеличивает огонь, гнев увеличивает гнев, грубость увеличивает грубость также и в других. Так побеждайте гнев миром, сдерживайте ссоры молчанием, дисгармонию — любезными словами, грубость побеждайте вежливостью.

Если вы недостаточно сильны, чтобы контролировать себя, то избегайте неприятной сцены. Если вы убеждены, что будете преследоваться зубоскальством другого, то попытайтесь избежать этого и посредством этого вы лишите своего оппонента возможности удовлетворения сломать вас нелюбезностью. Употребляйте подобные приемы, насколько это необходимо, и вы не сможете производить это достаточно часто, если какой-либо из ваших близких постоянно будет стремиться излить на вас свою злость.

Не говорите ни в каком случае, если кто-либо стремится всеми силами некрасивыми словами заставить вас говорить и проявлять вашу слабость. Если же вы будете и тогда говорить, то вы будете врагом собственному своему покою. Выдавая сами себя, вы обнаружите, что другие будут готовы сломить основу вашей радости.

Научитесь дорожить взглядами своих ближних, и тогда они также будут уважать и вас. Внутреннее воспитание, внутренняя искренность, вежливость и постоянная добрая воля являются основой для исправления плохого поведения. Запомните, что если вы стремитесь достичь самообладания, будучи спокойными, сохраняя тихую диспозицию (предрасположение) и будучи тверды в своих принципах, однако прощая порывам семейных бурь, — то вы вынудите своих дорогих гонителей или злодеев преобразовать самих себя.

Контролируйте свои действия и свои слова

Спокойный, безобидный контроль своих слов и выражений, когда он необходим, сделает вас королем над самим собой, и вы будете уважаемы в своем собственном доме. Кроме того, если вы сможете обуздать свои слова во время семейной ссоры и отвечать своему оппоненту любезными словами, то тогда будьте уверены, что победа будет за вами и на вас будут смотреть как на героя, даже со стороны таких людей, от которых трудно добиться признания.

Когда же, после неоднократных испытаний, вы не сможете исцелить эту скверную болезнь ваших близких, то тогда лучше искать какого-либо постоянного прибежища в каком-либо другом месте. Ни при каких обстоятельствах не будьте неприветливы, давая им возможность взвесить вашу исключительную любезность, при вашем уходе далеко от них.

Помните, что вы являетесь истинным послушным дитятей Божиим, поставленным между некоторыми заблудшими братьями для того, чтобы их обратить вашим хорошим примером, посредством вашего магнетического, тихого, божественного мира и поведения йогина.

Если же кто-либо из ваших близких разгневан и вам угрожает испытание сверх ваших сил и терпения, — то уйдите в какое-либо тихое место, закройте двери и практикуйте какое-либо физическое упражнение, таким образом успокоив себя. Сядьте на прямом стуле, спину держите прямо, вдохните 12 раз; после этого утверждайте в уме 10 или более раз:

Отец, Ты являешься гармонией. Согласуй нас, захиревших в заблуждениях, в Твоей Любви!

Утверждайте это до тех пор, пока вы почувствуете, что Бог послушал вас, ощутив глубокий мир и покой, охвативший вас.

Формулы для развития магнетизма

Какой-либо сильно положительный плохой + отрицательно пассивный хороший индивид = положительно плохой магнетизм образует подковообразный магнит с отрицательно хорошим, и положительно плохой магнетизм будет преобладающим.

Немощный, отрицательно плохой индивид + сильный, положительно хороший индивид = положительно хороший магнетизм будет преобладающим.

Лицо, обладающее большим положительным злом + лицо с отрицательно нежным предрасположением = господству положительно плохого магнетизма.

Очень сильное спокойное предрасположение + отрицательное немного гневное предрасположение = преобладанию спокойного магнетизма.

Большая положительная неудача + менее положительная неудача = усиленному магнетизму неудач.

Большие положительные успехи + менее положительные успехи = усиленным успехам.

Большие неудачи + большие успехи = большому магнетизму неудач или также большому магнетизму успехов.

Большая нравственная сила + слабая нравственная сила = большому магнетизму.

Большая спиритуальная сила + большой делец = большому спиритуальному магнетизму и большому деловому магнетизму.

Слабый спиритуальный человек + большая сила зла = большому злому магнетизму.

Большая спиритуальная сила + слабая сила зла = большому спиритуальному магнетизму.

Повторный обзор второй части

Да потечет Ниагарский водопад радости моего сердца на тех, которых я встречу!

Законы развития человеческого поведения и магнетизма тесно зависят друг от друга. Скрытый магнетизм развивается, если человек пытается правильно вести себя в любой ситуации. Поэтому прежде всего исправьте самих себя, во-вторых, обдумывайте, контролируйте свою речь, в-третьих, посредством своих спиритуальных действий, молча сопротивляйтесь неправильным поступкам других. Запомните, что самым главным испытанием вашего духовного развития является самая близкая окружающая вас среда, ваш ежедневный контакт с вашей семьей и вашими близкими. Самоконтроль, постоянная добрая воля, внутреннее сердечное счастье, спокойствие, приветливые, любезные слова, определенность в ваших собственных принципах — вот те силы, которые облекают душу магнетизмом. Вы можете учить своих близких и людей окружающей вас среды посредством вашего примера намного эффективнее, чем проповедями и многими словами, которые иногда создают больше недоразумений. Вам надо проявлять хорошее поведение, облеченное в приветливость.

Дружите с лицами, которые обладают сильными положительными свойствами, которые вы хотите приобрести. Избегайте лиц с сильно отрицательными свойствами зла. В развитии и обмене магнетизмом между двумя лицами будет господствовать сильнейший магнетизм. Если же оба одинаково сильны, то каждый будет воспринят, немного пополняясь от другого, в результате давая добро обоим, если их свойства являются хорошими. Если один хорош и другой плох, то оба имеют шансы господствовать. Избирайте хорошенько своих друзей, как и вид магнетизма, который вы желаете приобрести.

Магнетизм, освобождающий дух

Сатана сдерживает магнетизм, освобождающий дух, который выражается во всем творении как стремление к совершенству. Каждый индивид чувствует в себе борьбу между привлекающим Бога Божественным магнетизмом и сатанинским отталкивающим магнетизмом. Сатанинский магнетизм держит свои объекты привязанными к материи. Своими решающими и интуитивными способностями человек отвечает и чувствует духовный призыв, в то время как своими чувствами и умом он привлекается к материи.

Медитируя о Боге и ОМ можно развить душевный и спиритуально вибрирующий магнетизм. Эта магнетическая сила обладает неограниченным могуществом и объемом. Когда вы по утрам, днем или ночью мечтаете и чувствуете и интуитивно воспринимаете все привлекающий Божественный магнетизм, то тогда сила может привлечь желаемые объекты издалека, может поднять людей посредством контакта простого взгляда, или простым пожеланием, или посредством вашей сильно направленной концентрации. Благодаря этой силе, вы можете привлечь к себе друзей издалека, которые уже раньше были вашими друзьями. Посредством этой силы вы сможете заставить элементы поклоняться перед вами. Посредством призыва Божественного магнетизма вы сможете привлечь ангелов, все созидающие силы света, мудрых святых прошлого, чтобы они пришли и танцевали перед вами. Посредством этого Божественного магнетизма вы сможете привлечь лучи знания, чтобы они явились и кружились вокруг вашего существа.

6. ИСКУССТВО РАЗВИТИЯ ПАМЯТИ

Часть I

Для чего вам необходимо развить память

Память является искусством запоминания сознательных, подсознательных и сверхсознательных опытов до и после рождения. Для выполнения важных обязанностей запоминайте важные опыты для повседневного пользования, и чтобы можно было бы писать, мыслить и чувствовать, необходимо знать, как следует работать с дорогим материалом, вызванным в сознательный ум посредством силы памяти.

Поэтому развитие памяти чрезвычайно важно. Некоторые глубокоуважаемые психологи говорят, что свойство запоминания является наследственным даром и не может быть развито посредством упражнений. Это неправильно. Чем больше вы будете практиковаться в запоминании важных опытов, тем больше вы разовьете свою память. Эту способность сознательного ума, которая с помощью подсознательного ума может репродуцировать любой сознательный человеческий опыт прошлого.

В то время как мозг сознательного ума поддерживает контакт с внешним миром посредством передающих и воспринимающих нервов и посредством пяти чувств — осязания, вкуса, зрения, обоняния и слуха, с помощью предугадывания сенсаций и понимания, — подсознательный ум или подсознание, или внутренне текущий ум, регистрирует все опыты человека, со специальным запоминанием важнейших.

Полусверхсознательное состояние чувствуется в глубоком сне и сверхсознательное чувствуется в глубокой медитации. Оба эти состояния обладают интуитивной силой. Поэтому также посредством интуиции и без помощи органов чувств (ибо сенсации не действуют во время глубокого сна) каждая душа осознает свое состояние глубокого сна после пробуждения.

Как работает сверхсознательный, подсознательный и сознательный ум

Сверхсознание является чисто интуитивным, всевидящим, всегда молодым. Душевное сознание, полное блаженства. Это сверхсознание опускается в состоянии глубокого сна и становится полусверхсознательным, обозначенным полусознательным состоянием блаженства. После этого это полусознание, спускаясь в сонное состояние и состояние воображения, становится подсознательным умом и обозначается возбуждением, связанным с блаженством. Подсознание, спускаясь в нервную систему и в мускулы, становится сознательным состоянием. Это сознательное состояние по большей части смешано с горем и очень мало с радостным состоянием (по большей части только с радостными надеждами).

В конце концов, душевное сверхсознание, пока оно находится в мозгу и в месте между бровей (в переносице) и обозначается интуитивной силой всевидящего блаженства, — называется “сверхсознанием”. Тогда, когда сверхсознание располагается в низшем мозгу и в низшем центре позвоночника и внутри его, то это называется подсознанием (смешанное состояние радости и помех). Когда же это сверхсознание спускается в нервы, в мускулы и в органы чувств, — то оно называется “сознательным умом”. Подсознательный ум, как проявление сверхсознания, обладает интуитивной силой. Поэтому-то иногда сны, воспринятые подсознательным умом, сбываются. Поэтому также сильные чувства сознательного ума также сбываются.

Сверхсознательный, сознательный и подсознательный ум — все они работают сообща. Иногда один из них действует больше, чем два прочие, держа двоих из этого трио в тылу работы. Если кто-либо спокоен и блаженен, то его сверхсознание проявляется в сознании. Если же кто-либо погрузился в фантазии, то тогда проявляется его подсознательный ум. Если же кто-либо быстро думает, то его сознание скрывает в себе все спокойные или воображаемые штрихи.

Где концентрируется ваше сознание

Подсознательный ум является умом памяти. Он является ментальным хранилищем. Он хранит взаперти опыты, которые готовы опять к употреблению при возникновении первой необходимости. Переживания из сознательного ума проходят подсознательным путем и остаются там заключенными, для того, чтобы опять выйти через другой путь в сознательный ум.

Сверхсознательный ум остается скрытым под подсознательным умом, действующий как привратник во время сна, поддерживая в теле огонь жизни, включая в исполнение своих обязанностей функции циркуляции жизненных отправлений. Он непрерывно воспринимает сознательные переживания во время пробуждения, поэтому подсознательный ум всегда бодрствует, занимая автоматические органы во время сна и отмечая сознательные переживания во время состояния пробуждения.

Сверхсознательное состояние знает все, что происходит в подсознании и сознании. Оно может вспомнить все переживания и опыты, забытые подсознанием и сознанием. Сверхсознательное состояние может быть воспитано в школе дисциплины медитации, и тогда оно сможет вспомнить переживания и опыты прошлых инкарнаций (воплощений). Иисус, обладавший развитым сверхсознанием, мог вспомнить прошлое воплощение (инкарнацию) Иоанна Крестителя, когда тот был Илией (Мф. 14,11).

Сознательный ум проявляется только во время пробуждения. Он спит во время проявления подсознательного ума. Подсознание может быть натренировано, чтобы достигнуть высшей степени, так чтобы можно было бы отмечать и запоминать по своей воле все сознательные переживания.

Так как сознательный ум окамевает без упражнений или созерцательного творческого мышления, то подсознательный и сверхсознательный ум у большей части индивидов совершенно не упражняется соответствующим образом и таким образом подсознательный ум остается без творческого воображения или силы памяти, и сверхсознательный ум теряет свою всевидящую интуитивную силу. Из этого мы можем вывести заключение, что подсознательный ум, подобным же образом остающийся без упражнений, развивает забывчивость и недостаток силы запоминания. Память является силой запоминания, посредством которой мы спасаемся от вечного детства и ежедневного повторения наших опытов и переживаний. Посредством памяти сохраняется идентичность индивидуального существования. Например, один священник, который на время потерял свою память, подумал, что он является торговцем колониальными товарами, переменил свое имя и открыл колониальную торговлю далеко от своего родного города. Через три месяца он вернулся домой в качестве священника. Это произошло где-то вблизи Бостона, Массачусетс.

Повторный обзор первой части

Для проведения ежедневных обязанностей и дел необходима память, т.е. искусство запоминать переживания сознания, подсознания и сверхсознания, а также и опыты до рождения и после рождения. Чем больше вы будете практиковаться запоминать глубоко скрытые приобретенные вами опыты жизни, тем более вы будете развивать память.

В действительности имеется только один ум — сверхсознание, которое чисто, всевидяще, всегда полное блаженства душевное сознание. Пока оно локализуется в мозгу и в пункте между бровей и замечательно все видящей силой интуитивного блаженства, — его называют “сверхсознанием”. Когда же оно локализуется в низшем уме и в нижней части позвоночника и во внутренностях, то его зовут “подсознанием”. Когда же оно поступает в нервы, мускулы и чувства, его называют “сознанием”. Все 3 части ума сотрудничают вместе, и иногда одна из них является активно господствующей.

Когда проявляется сверхсознание, человек делается спокойным, блаженным и в высшей степени интуитивным. Сверхсознание является совестью и “ангелом-хранителем”, всегда стараясь вести вас к наивысшей пользе. Оно всегда бодрствует, наблюдая за обоими, как за подсознательным, так и сознательным умом.

Когда господствует подсознание, человек становится посредственным, и его слова руководствуются больше привычкой и посредственностью, чем разумом. Подсознательный ум является ментальным холодильником, где накапливаются все опыты прошлого и мысли в готовом виде, чтобы их вызвать и употребить при срочной необходимости. Подсознание постоянно запоминает и накапливает опыты. Оно всегда бодрствует. Во время сна тела оно действует как страж тела и поддерживает деятельность телесных органов и систему кровообращения, чтобы они могли исполнять свои обязанности. Его можно натренировать правильно запоминать и вспоминать по желанию все сознательные переживания.

Сознательный ум проявляется единственно в бодрствующем состоянии. Он является мыслящим и рассуждающим разумом и стражем у ворот подсознания; чтобы правильно тренировать подсознание, вам необходимо упражнять сознание в творческом и производительном мышлении и открыть путь к сверхсознанию, чтобы оно могло выразить свое блаженное состояние и интуитивную все созидающую силу. Посредством памяти можно содержать тождество индивидуального существования.

Из рассказа “Большой неудачник, который проявил успехи” вы можете научиться тому, что притягательный закон царствует над людьми, обладающими одинаковыми вибрациями. Вы можете также достигнуть успехов, развивая силу создавать по своему желанию то, что вам необходимо, открывая канал в сверхсознание, посредством медитации достигая контакта с Богом, с источником всей силы и мудрости.

Часть II

Психологический метод

Пользуйтесь памятью только для того, чтобы запомнить опыты, которые придут по мановению и призыву как ваши ангелы-хранители и инспираторы. Употреблять память, чтобы запомнить плохие переживания, значит наполнить свой мысленный храм пытающими ментальными демонами. Какое бы зло вы ни натворили в прошлом, — не вызывайте его обратно в настоящее ваше сознание вновь. То, что прошло, принадлежит к вашему неживому невежественному “я”, а поэтому и не принадлежит вам. Только хорошие действия и эффект их в прошлом и настоящем являются вашими богатыми сокровищами, которые вам нравится сохранять. Поэтому не смотрите на плохое, не слушайте плохого, не нюхайте, не пробуйте, не трогайте, не думайте и не желайте ничего плохого, чтобы не помнить этого и не осквернять Небесный Храм в вашем сердце. Если же вы будете переживать только хорошее, то вы найдете, что вас окружают только ангельские мысли, и тогда, когда ваша душевная обитель не будет содержать ничего злого, тогда Бог и эссенция всего хорошего будут посещать вас там.

Переживая теперь все хорошее в ваших желаниях, мыслях и чувствах, вы этим самым привлечете все то хорошее, что было позабыто и что скрывается в вашем подсознательном и сверхсознательном уме. Вспоминая все хорошее, вы вспомните также и наилучшее из всего хорошего, — Бога, который был так долго отдален от вас из-за вашей смертной забывчивости.

Исполняйте каждое дело, важное или ничтожное, с быстрым, бодрым вниманием. Запомните, что внимание является иголкой, которая строчит швы в регистре запоминательных клеток. Поэтому вы также запомните глубокие радости и горе. Поэтому каждое возбуждение чувств способствует памяти. Человек без внимания является как без инструмента, пробуждающего память. Рассеянность делает тупой иголку внимания.

Ежедневно пытайтесь заучить наизусть какую-либо песенку и напишите ее через неделю или через две в свободное время. Если вы многократно прочтете какое-либо захватывающее внимание стихотворение (которое нравится) и насытите его глубоким вниманием и чувством, то вы легко сможете повторить его. Если же вы не сможете запомнить, то напишите какое-либо стихотворение, и вы сможете легко репродуцировать свои собственные стихотворения, если вы не смогли запомнить стихотворений, написанных другими лицами.

Попытайтесь каждый вечер запоминать мелочи, которые произошли за прошлую неделю. Делайте тоже самое каждый месяц и в конце года попытайтесь вспомнить мелочи всех главных событий за месяц или за год, касающиеся вас, вашего города, государства и мира. С сердечным спокойствием вы сможете понять мировые мысли. Запоминайте хорошие вещи, которые происходят. Будьте порядочными во всех своих действиях — в спанье, в работе, еде, в услугах другим и т.д.

Когда вы находитесь в состоянии сонливости до отхода ко сну и гипнотическом состоянии, бывающем на рассвете, приказывайте вашему подсознательному уму быть внимательным во всех жизненных проявлениях и сохранять все важные опыты и переживания в памяти. Эти два важные периода являются наилучшими для того, чтобы запечатлеть в уме эти утверждения. Для каждого переживания в вашем уме имеется ментальный реестр, обозначенный вниманием или иглой глубокого ощущения. Но запомните, что ваш ум имеет много полок со смешанными протоколами разного рода. Некоторые хороши, некоторые очень плохи.

С закрытыми глазами концентрируйте свой взгляд и волю на переносицу, между бровей и прочувствуйте Божественную память всего прошлого, входящую в вас. Распыляйте все несчастные ментальные случаи, страхи, ментальные и физические операции прошлого, заботы, ссоры, унизительные переживания, греховные привычки прошлого и неприветливые мысли других, или неприятности, причиненные провинностями других людей.

Физический метод

Массируйте медуллу там, где кончается череп на затылке, за пять минут до отхода ко сну и после пробуждения на рассвете. Проводите пальцами обеих рук через волосы, вертите кожу головы (скальп) и шевелите ее вперед и назад, направо и налево. Слегка поколачивайте по всему скальпу и лбу хрящами пальцев обеих рук, концентрируясь при каждом произведенном поколачивании. С закрытыми глазами вообразите, что каждое поколачивание пробуждает спящие мозговые клетки и пробуждает изгибы большого мозга. Как только вы почувствуете, что ваша память не работает, основательно помассируйте голову пальцами, после чего прочешите волосы. Натрите маленьким кусочком льда поверхность головы, виски, глаза, ушные отверстия, обе ушные раковины, рот, ноздри, пупок, мускулы и затылок. Натрите также руки и ноги льдом. Делайте это, когда у вас здоровый организм, в противном случае употребляйте вместо этого холодную воду и после этого оденьтесь потеплее.

Лимонный сок с молотым миндалем и медом по утрам оказывает хорошее влияние на мозг и память.

Не кушайте всякого рода свиное мясо, шпик, колбасы, ветчину, а также и телятину или говядину, которые содержат мочевую кислоту и другие яды мочи. Я перечисляю все эти виды свиного мяса потому, что раньше, когда я рекомендовал людям не есть ветчину, то они ели шпик. Когда же я им посоветовал не вкушать ни того, ни другого, то они ели колбасы. Когда же я рекомендовал не делать этого, то они ели свинину, и теперь я им посоветовал не есть теплых “только что зарезанных щенков”.

Регулярно избегайте употреблять возбудителей разного рода, как, например: кофе, чай, табак, которые содержат кофеин, теин и никотин. Определенно избегайте употреблять всякого рода крепкие возбудители, как, например, ликеры. Все крепкие возбудители опьяняют и притупляют мыслительные способности и память от высоких идей и чувств и восприятий общих впечатлений. Постоянно нечувствительные клеточки памяти теряют способность силы запоминания и становятся вялыми и ленивыми. Опьянение уничтожает умственные функции посредством вредных химикатов, потому что они повреждают мозг, орган памяти. Большой мозг обладает ослабленной памятью.

Исаак Ньютон был холостым, с колоссальной памятью. Жизненная эссенция наполнена микроскопическими мозгами. Умеренность в брачной жизни и превращение жизненной силы в мозговую и мускульную энергию положительно развивают силу мозга. С увеличением мозговой силы укрепляется также и сила памяти.

Женаты вы или холосты, прежде всего никогда не допускайте, чтобы ваш душевный разум был бы побежден вашими производительными животными страстями. Запомните, что чем больше вы будете беречь запасы жизненной эссенции в теле посредством сексуальной дисциплины и нормальных отношений в брачной жизни — тем больше будет сила памяти, тем выше интеллигентность и спиритуальное восприятие.

Повторный обзор второй части

Зажги наш ум Твоими мыслями! Зажги наши сердца Твоей любовью! Зажги наши души Твоей радостью!

Посредством медитации углубитесь в безграничный ум, где открываются мысли о прошлом, настоящем и будущем. Научитесь познавать самого себя как обладающего безграничной интеллигентностью и все созидающей мудростью.

Память следует упражнять и тренировать единственно для запоминания благородных и возвышенных переживаний. Только доброму чувству, которое кристаллизовалось из переживаний, можно разрешить найти путь в резервуар памяти. Когда какие-либо обманчивые слова находят путь в это хранилище, то эти же мысли найдут путь и к выражению их словами и делами в неожиданный момент. Когда же там накапливается только одно хорошее, то только хорошее и сможет проявиться. Берегите двери своего ума.

Глубокое бодрое внимание с ощущением является иглой, которая гравирует борозды в ячейках памяти. Вся жизнь ритмична, поэтому порядок во всех действиях и студиях является большой помощью для памяти. Подсознание особенно чувствительно и внимательно в период незадолго до и после сна, в полубодрственном состоянии. Это является удобным временем для запечатления вещей, которые вы хотите запомнить.

Имеются известные физические методы, обладающие благоприятным влиянием на развитие памяти. Массируйте окружность медуллы. Вращайте кожу головы пальцами, нежно постукивая череп и лоб косточками пальцев, концентрируясь, чтобы пробудить мозговые ячейки. Прикладывание льда и холодной воды к голове и известным частям тела также способствует пробуждению вялой памяти. Соблюдение диеты также играет известную роль. Изучайте указания в последних двух параграфах этой лекции. Избегайте раздражающих и опьяняющих средств.

7. ЗАКОНЫ ПРИВЫЧЕК

Сила привычки

Сила привычки является сильнейшей в человеческой жизни. Большинство людей проводит свою жизнь только с доброй ментальной решимостью, но никогда им не удается следовать тому, что предусматривается для какой-либо цели. Обычно мы не делаем того, что мы хотим сделать, но только то, к чему мы привыкли. Поэтому также материально настроенные люди затрудняются быть спиритуально настроенными даже и тогда, когда они серьезно к этому стремятся. Также и спиритуально настроенным людям трудно быть материалистами даже тогда, когда они сближаются с материально настроенными людьми. Трудно плохим людям быть хорошими, и трудно благородным людям быть низкими.

Привычки являются автоматическими ментальными машинами, введенными людьми для того, чтобы соблюдать экономию инициативной силы воли и приложения усилий, необходимых для исполнения определенных действий. Привычки делают произведение действий более легким. Хорошие привычки очень сильно способствуют легкому исполнению трудных хороших дел. Но плохие привычки, какими бы привлекательными они ни были, являются смертельными в том отношении, что очень трудно уничтожаются и бывают трудно устранимыми помехами, даже и тогда, когда от них стараются освободиться и серьезно не хотят их больше повторять в жизни. Плохие привычки и грех являются злыми заставами, приносящими душе зло. От них необходимо освободиться.

Хорошие привычки и добродетели являются свойствами, приносящими вечную радость. Достойно сожаления быть вынужденным делать зло против своей собственной воли, из-за силы плохой привычки, а после этого страдать за свои плохие дела. Прекрасно по привычке делать то, что похвально, и таким путем увеличивать счастье и добро людям.

Материальные желания и Эго или телесное сознание идут рука об руку. В психологической борьбе между привычкой поддаться искушению и привычкой самоконтроля последняя легко бы смогла подавить первую, однако очень трудно бывает хорошим привычкам преодолеть новосозданные, постоянно развиваемые материальные желания, связанные с плотским Эго.

Телесное сознание пробуждает материальные желания. Материальные желания созданы не только плохими привычками, но также и привязанностью Эго к телу. Если же это телесное сознание или Эго побеждено сознанием Вездесущего, в Духе, тогда король “материальных желаний” и все его полки чувственных тенденций мгновенно уничтожены. Привязанность Эго к телу и его желания исчезают как тьма перед сознанием света душевной вездесущности.

Закон спиритуальных привычек

Мысленные привычки являются ментальным магнитом, который привлекает к себе специфические объекты, в соответствии с видом магнетизма и его свойством. Материальные привычки привлекают материальные вещи, и спиритуальные привычки привлекают спи-ритуальные вещи. Плохие привычки привлекают плохие вещи. Хорошие привычки привлекают хорошие вещи.

Веками человечество усиливало материальное развитие, большей частью не обращая внимания на спиритуальное развитие. Разве теперь не настало время дать этому спиритуальному развитию надлежащее место в развитии тройной природы человека? Ради этой великой нужды посмотрим, не сможем ли мы найти определенный метод в этом деле, который помог бы развитию материального сознания.

Ибо кто имеет, тому дано будет и приумножится, а кто не имеет, у того отнимется и то, что имеет.

(Мф. 13,21)

Это иллюстрирует закон спиритуальных привычек и в действительности закон всех привычек. Материальное толкование вышеприведенной библейской цитаты доказывает, что если какой-либо человек развивает привычку приобретения денег, например, когда у него все больше и больше увеличивается благосостояние, а человек, не имеющий такой привычки к благополучию, теряет даже и то сознание о благополучии, которое у него еще имеется. Лицо, которое уже приобрело привычку привлечения изобилия посредством закона космических успехов, привлечет еще больше благополучия. Но лицо, которое не культивировало такой привычки привлечения благосостояния, не будет состоятельным, пока не приобретет подобной привычки. Это является поучением мужчинам и женщинам создавать правильные привычки посредством своей повседневной деятельности.

Вышеприведенный библейский закон выражает закон кармы (действий) , о котором говорится в святых писаниях индусов. Закон действия основывается на законе причин и следствий (эффекта). Если вы родились хорошим, то вы были хорошим до своего рождения в другой инкарнации (воплощении), и если вы являетесь хорошим, то вы привлечете еще больше хорошего. Если же у вас очень мало хороших тенденций, то вы сможете потерять их из-за нападения плохих привычек. Если же вы родились с влечением к плохому, то это является указанием, что у вас уже имелись плохие тенденции раньше, и вы привлечете ими еще больше плохого. Если вы только слегка плохой, то вы были таким раньше, и избыток хорошего в вас, приобретенный из прошлых инкарнаций, уничтожит то легкое зло, которое имеется у вас теперь. Это является действием естественного закона. Однако вам не следует быть связанным с этим и не надо быть в беспомощном положении, если у вас имеются нежелательные привычки, от которых вы хотите освободиться. Теперь настало время, чтобы искоренить их посредством развития силы воли и посредством привычки регулярной медитации. Вполне возможно освободиться от когтей неправильных привычек и создать мысленные и деловые привычки, которые принесут вам желаемый результат.

Все достигается посредством медитации

Если кто-либо привык медитировать и постигать Бога, тому будет нравиться медитировать все больше и больше, чтобы почаще соединяться с Богом. Те, которые мало медитируют и неопределенны в познании Бога, найдут, что их желание медитировать и соединиться с Богом у них исчезает, когда они бывают обеспокоены своими сильными беспокойными привычками. Подобно этому те, которые привыкли быть спокойными, привлекают покой и чистоту, в то время как те, которые только отчасти спокойны, обнаружат, что их покой легко нарушается, когда врывается беспокойство. Неспиритуальные привычки полностью уничтожают силу спиритуальных привычек.

Благочестивый человек в медитации фактически обнаруживает, что его телесное сознание восстает против сознания Вездесущности. Он также обнаруживает, что сознание Эго зачастую побуждается произвести помехи в ускорении дыхания, и таким образом привлекая органы чувств нарушить бездыхательное состояние медитации. В тот момент, когда Эго громко (сильно) дышит (издавая материальные звуки действием воздуха), тогда телесные материальные желания пробуждаются и побуждаются, и борются, чтобы изгнать широкое сознание — спиритическое, которое создается посредством нашей тишины и медитации.

Каждая материальная вибрация, вызванная Эго, во время медитации способствует пробуждению материальных желаний, чтобы опять оживить телесное сознание и чтобы рассеять расширенное спиритическое сознание (Духа). После того, когда Эго создаст материальные вибрации, чувства также начинают создавать различные вибрирующие звуки, чтобы преодолеть решающие тенденции музыкальных астральных звуковых центров.

Все обучающиеся самореализации могут понять, что в состоянии медитации первоначально, когда сознание Эго еще бодрствует и сильно дышит, тогда циркуляция сердца и чувственные органы легких производят странные неловкие гудящие, стучащие и урчащие звуки, чтобы заглушить тонкую астральную музыку, исходящую из астрального тела. Медитация открывает все закрытые внутренние ворота, которые приносят силу вашему телу, уму и душе. Когда вы медитируете, то происходит две вещи — ваше тело наполняется электричеством, которое находится в эфире. Большинство из вас этого не знает. Медитация означает включение внутреннего выключателя. Сохраняйте свою концентрацию при медитации после эффектов в каждый миг своего существования. Нейтрализуйте этот покой мешающими мыслями. Если вы накопили концентрацию в чаше медитации и у вас имеются проявления беспокойства, то ваша концентрация иссякнет. У вас не должно быть ментальной утечки. Вышеупомянутые две вещи, которые происходят, когда вы медитируете, очень важно запомнить — прежде всего включите внутреннее электричество, во-вторых, вам всегда следует сохранять концентрацию и медитацию по эффектам.

Отсутствие привязанности является путем к счастью

Непривязанность — наилучший путь к счастью. Свобода величественна. Ментальная свобода не является внешней свободой. Ничего не принадлежит вам и все принадлежит вам. Если вы скажете:

“Это принадлежит мне”, то вы ограничили себя только этой вещью и исключили все остальное. Тогда вы обмануты. Никогда не печальтесь о чем-либо, что у вас отнято. Может быть, в этом мире вы потеряете все, и все же, когда вы с Богом, то у вас имеется все. Нет границ тому, чего вы не смогли бы достигнуть. Чудесно проверить все, что у вас имеется, и исключить из сердца все вещи. Наслаждайтесь ими и берегите их, но исключите их из своего сердца (считайте их своими).

Отсутствие привязанности не означает пренебрежения своими материальными обязанностями. Это значит исполнять свои материальные обязанности с единственным желанием угодить Богу и служить Его детям без ощущения личной выгоды. Когда мы исполняем какое-либо дело, едим ли мы или зарабатываем с единственной целью быть единственным владельцем плодов своих трудов, то мы ограничиваем свое сознание, и таким образом мы не возрастаем. Каждую мысль и каждую вещь, о которой вы думаете, вам следует анализировать и найти их относительную ценность и их положительные и отрицательные стороны. Мы не подготовлены к тому, чтобы привязываться. Нам следует понять, почему нам не нужно привязываться. Если вы предполагаете, что не привязаны к чему-либо, и это что-то неожиданно упадет и сломается без возможности опять исправить, и вы опечалитесь об этом, то вы можете быть уверены, что вы привязались к этой вещи. Вам тогда нужно сказать себе, что это было вам дано только для пользования и что вы счастливы. Нам следовало бы быть способными знать такую точку зрения в отношении к каждой вещи и к каждому лицу. Это не жестокосердие. Это является истинным развитием сердца. В отношении к человеческим существам это кажется трудно понять.

Привязанность является некоторым слепым видом чувств, который заставляет душу страдать. Это вызывает мучения и ничего не достигает. Привязанность не является любовью. Привязанность делает человека несчастным из-за его собственного исчезновения. Истинная любовь счастлива только в счастье любимого. Вы говорите, что любите своего друга, чудесного друга, вы наслаждаетесь его обществом, вам нравится ему служить и после этого он вас покидает. Если он уходит и вы его забываете, то вы жестокосердны, и если вы день и ночь делаете себя несчастным, думая об этой потере и о том, что произошло из-за смерти вашего друга, то вы глупы. Эта привязанность не приносит вам никакой пользы и вашему другу и подавно. Скорее, вам следовало бы сказать, что когда-нибудь вы поймете, куда он ушел, пожелать ему только счастья, пожелать ему возрастания и духовности, и вам нужно понять, что он ушел куда-то ради своего собственного счастья, и какова бы ни была Божия воля, и что было бы наилучшим для него, в этом и должно состоять и ваше желание.

Прилепитесь к Богу!

Если вы не привязаны ни к чему, вы отделились от зла и соединились с Богом. Если вы сможете не привязываться ни к чему и продолжать быть активным для Бога, то это является чудесным состоянием. Вам открываются большие возможности. Что бы мы ни делали, нам следует все делать с радостью, чтобы служить всем, поэтому ревностно делать добрые дела.

Не огорчайтесь только потому, что у вас так мало вещей. Будьте счастливы и тем, что у вас имеется. Лучше удовлетвориться малым количеством материальных вещей, но в отношении спиритуальных вещей вам нужно быть неудовлетворенными до тех пор, пока вы не соединились с Богом. Привязанности являются стеной между вами и Богом. Это является Божией проверкой. Ваши тяготы не являются моими, и мои тяготы не являются вашими. Если же у вас имеются затруднения, то лучший путь — их преодолеть.

Уничтожьте стену между вами и Богом. То, что вам дано, вам необходимо также и беречь и одновременно вы не смеете забывать Бога. Если же вы привяжетесь к чему бы то ни было, то вы забудете Бога, и это является жизненной проверкой. Величайшим испытанием в жизни — это оставаться подобно королю, вести себя также и в жизни подобно королю и уйти из этой жизни подобно королю. Не ожидайте смерти, чтобы она научила вас этой задаче. Научитесь решить эту задачу теперь же. Будьте бессмертным изображением на временной сцене, не для того, чтобы угодить себе, но чтобы угодить Богу, и таким образом угодить также и себе. Привяжитесь к Нему.

Еженедельное утверждение

Все внутренние пелены моей жизни сожжены и мое незнание сожжено в моем пробуждении в свете Христа, и я увидел сознательность дитяти Иисуса, как колыбель из лепестков роз, в лучах света и в любви всех праведных Душ. МИР! РАДОСТЬ! БЛАЖЕНСТВО!

Обязательства с людьми и вещами заставляют вас действовать, исходя из эгоистического центра. Непривязанность является свободной. Когда вы ни к чему не привязаны, то вы видите и можете расценивать состояние и ситуацию вещей в их правильном соотношении, что дает возможность проявить правильные действия с большими удобствами. Это означает расширение сознания и реализацию большего единства с Богом. Посредством привязанностей вы ограничиваете себя. В непривязанности все хорошее является вашим, вся любовь является Божественной любовью, все служение посвящается только Богу. Когда вы не связаны ничем в своей любви к вашему другу, то вы желаете ему все самое лучшее для его радости и спиритуального возвышения без каких-либо мыслей о личных потерях или о личной выгоде. Если вы боитесь его потерять, то вы раните и ограничиваете обоих, как его, так и себя своими мыслями.

Считайте все, что вы имеете, как данное Богом под ваш надзор. Исполняйте материальные обязанности с сознанием, что вы служите Богу и детям Божиим, применяя усилия, руководимые вашей мудростью, и вашу интеллигентность в этом деле.

Телесное сознание создает материальные желания. Эго или телесное сознание надо победить, расширяя сознание до вездесущности. Запомните, что мысленные привычки являются ментальными магнитами, которые притягивают себе подобных. Хорошо насаждать хорошие привычки, чтобы применять их совместно с силой воли для полезной деятельности. Тайна привычек и магнетизма находится в стихе Евангелия от Матфея 25 глава, 29 стих, где сказано следующее:

Ибо всякому имеющему дастся и приумножится, а у неимеющего отнимется и то, что имеет.

Превыше всего культивируйте привычку медитации, так чтобы

могучая сила спиритуальных привычек победила бы материальные привычки. В медитации ваше тело становится электрической машиной, потому что ваши силы направляются в одном направлении. Это является внутренним переключателем, который вы включили для соединения с бесконечностью. Сохраняйте внимательно эффекты медитации. Тогда вы будете обнаруживать, что вы являетесь хранилищем силы в вашем теле, в уме и в душе.

Запомните еженедельную афирмацию:

Все мои внутренние жизненные пелены незнания сжигаются в моем пробуждении в свете Христа.

Обитель Бога и Истины

Уважайте красоту во всех вещах и не только в одной вещи. Ощущайте любовь ко всем тварям, не ограничивая свою любовь только к одной живой твари или к одной семье, или к одной нации. Ощутите Бога и жизнь не только в своем собственном теле, но во всех телах. С благородным стремлением последуйте по пути, ведущему к Богу и к обителям Истины.

В каждой вещи, дающей вам продолжительное удовлетворение, вы найдете престол Божий. Каждым утром и вечером углубляйтесь в молчание или в глубокую медитацию на один час, и главное, запомните, что чем больший мир вы будете ощущать в медитации, тем ближе вы будете к Богу. Мир и покой медитации являются речью Божией и сопровождаются хорошим ощущением Его присутствия. Это потому, что Бог восседает в вас на троне покоя. Найдите Его прежде всего там, и вы найдете Его тогда во всех благородных жизненных стремлениях, в истинных друзьях, в красотах природы, в хороших книгах, в хороших мыслях, в хороших воздыханиях. Если вы найдете мир и покой в самом себе, то вы будете знать, что каждая вещь в мире, которая будет давать вам длительный покой, объяснит вам присутствие Божие также и во внешнем мире. Когда же вы знаете, что Бог в вас проявляется как мир и покой, тогда Он будет для вас реализацией мира, существующего в гармонии всех вещей снаружи.

Бог является источником Премудрости, Он — зеркало мира, в котором отражается все творение.

Вы можете поверить тому, что вы услышали и прочитали, однако, чтобы основательно познать вещи, вам необходимы переживания в своей собственной душе. Это является истиной Божией. Вы не сможете познать Бога до тех пор, пока вы не пережили действительного контакта с Ним — этот контакт является реализацией вашего единства с Богом и с космосом, а поэтому и Божиим единством со всеми видимыми и с невидимыми вещами и с невидимым космосом.

Бог проявляется для вас в красоте и могуществе природы. Он обращается к вам посредством нежной музыки, пения птиц, приветливыми и нежными словами ваших близких и громким кличем долга. Внутреннее побуждение к достижению совершенства, мира, счастья, бессмертного и сознательного знания является голосом Божиим, который зовет нас обратно в единство Его обителей. Это и является нашим представлением о Нем, который стремится проявиться посредством нашего сознания, привязанного к материи.

Единственный путь познать Бога — это пережить Его в глубокой медитации. Бог в действительности царствует в вас на троне мира. Вы можете это познать в себе самом — в мире медитации и его блаженстве, тогда вы реализуете его как мир, существующий в гармонии со всеми внешними вещами. Забудьте про свою маленькую, отдельную жизненную волю. Считайте себя частью большой человеческой семьи, единым с жизнью вселенной.

Любить сотворенные Богом вещи больше, чем самого Бога, не является мудрым. Сделайте целью своей жизни достижение источника всех сил — Бога. Исполняйте правильно возложенные на вас материальные обязанности и одновременно также и свои обязанности к Богу, приобретая контакт с Ним в медитации. Прежде всего никогда не забывайте Бога.

Ступень третья

1. ПОЧЕМУ ЛЮДИ НЕ НАХОДЯТ БОГА, ОДНАКО МОЖНО, НАВЕРНО, НАЙТИ ЕГО

Часть I

Разве вы не удивляетесь, почему вы зачастую не можете прогрессировать в каждом деле? Это происходит потому, что вы уже являетесь жертвой своих образовавшихся привычек и обстоятельств, в беспомощном положении, что вы даже и не пытаетесь быть другим, а также и потому, что вы не знакомы с техникой психологической победы и потому, что вы не употребляете непрерывных усилий, необходимых для достижения полных успехов. Ставите ли вы в конце каждого дня вопрос самому себе — насколько больше вчерашнего дня вы прогрессировали сегодня? Завтра же вам надлежит быть продвинувшимся дальше, чем вы были сегодня.

Наихудшее, что вредит ростку вашего счастья, это отсутствие желания прогрессировать, самодовольство и скептицизм. Инертность, отсутствие постоянного определенного стремления познать Истину является величайшей болезнью, от которой страдает росток вашего счастья.

Каждый является дитятей Божиим

Бог одинаково присутствует в каждом человеке, и те, которые получили Его свет посредством созданной ими самими кристалльной чистоты, могут определенно быть детьми Божиими. О теле говорят как о машине, обремененной шестью недостатками заблуждения.

Оно существует, оно рождается, растет, изменяется, оно увядает и, наконец, полностью уничтожается.

Однако большинство людей ждет продолжительного счастья от этого непостижимого тела. Благочестивым людям надо запомнить, что божественное счастье гораздо выше и привлекательнее материальных радостей, но так как последние проявляются раньше, т.е. материальные радости переживаются раньше, то эго не хочет и не способно представить себе другое, высшее божественное счастье.

Многие люди снова и снова углубляются в Океан божественного изобилия, чтобы искать жемчужины богатства, силы и мудрости. Однако только немногие находят их. Эти немногие люди прославили чудесные богатства божественного моря, потому что они хорошо ныряли и нашли место скрытых богатств. Те, которые ныряли в неправильных местах, ругали синее море божественного изобилия, как не содержащее так страстно желаемых ими богатств. Многие люди погибали, ныряя в Море богатств, они проглатываются чудовищами эгоизма, страстей, недоверия, сомнения, лени и скептицизма.

Ибо всякому имеющему дастся и приумножится, а у неимеющего отнимется и то, что он имеет.

(Мф. 25,29)

Это иллюстрирует закон спиритуальной привычки и в действительности законы всяких привычек. Материальное истолкование этого библейского стиха указывает на то, что если человек, например, развивает привычку к зарабатыванию денег, то у него все более и более возрастает его благосостояние, а человек, не имеющий такой привычки, потеряет и ту привычку к благополучию, которая у него имелась.

Проверьте себя

Попробуйте войти в контакт с лицами, которые смеются над вами или начинают с вами несправедливо аргументировать, или оскорбляют вас. Выясните, сможете ли вы переносить раздражающее вас поведение своего мужа или жены, или своих детей, не становясь внутренне возбужденным, или не разговаривая с ними осуждающим, суровым голосом. Каждый день, во всяком случае жизни, вам прежде всего следует научиться господствовать над своим внешним поведением и затем наполниться внутренним миром всякий раз, когда вы будете жертвой вызывающего поведения со стороны других.

Правильно, конечно, не сделаться ковриком для других, чтобы другие люди топтали его своими ногами. Хорошо быть сильным, тихо держаться против плохого обращения, однако никогда вы не смеете потерять свою спокойную способность прощения и свою спокойную ментальность, в особенности, когда вы являетесь объектом критики.

Немногие люди могут господствовать над своим внешним поведением. Еще меньше число людей, которые могут сохранить свое внутреннее равновесие в то время, когда другие бомбардируют их нелюбезностями. Как ученикам самореализации вам нужно господствовать над своим внешним и внутренним поведением. Буря гнева тушит пламя мира, в котором только вы можете увидеть Дух.

Эгоистично гневаться плохо, однако справедливое негодование считается хорошим.

Нужно избегать переедания, неправильной еды, а также влияния гипноза страстей. Переедание уничтожает ментальную свободу и держит душу связанной с телесным сознанием во время медитации. Вам следовало бы попытаться быть состоятельным, однако не быть жадным к деньгам.

Вам следует полностью господствовать над своей сексуальной жизнью, так чтобы ваш ум и ваша воля управляли этим могущественным инстинктом, и чтобы он не смог бы поработить ваш ум и вашу мудрость.

Ваше тело подобно упрямой собаке. Свяжите ум и тело посредством силы воли и бейте их для того, чтобы они направлялись в желаемом вами направлении. Не позволяйте им увязнуть в яме горя, но больше бейте их. Чем больше вы будете их бить, тем более послушными они будут. Так, ежедневно, когда вы будете знать, что вы прогрессируете спиритуально, ментально, физически, то вы можете быть счастливым — однако если вы обнаружите, что вы с каждым днем становитесь чувственней, надменней и болтливей, тогда знайте, что вы регрессируете. Наилучшим испытанием является анализ самого себя, чтобы установить — стали ли вы счастливей, чем были вчера. Если же вы почувствуете, что вы сделались сегодня счастливей, чем вчера, — то значит вы прогрессируете, и это ощущение счастья должно продолжаться.

Часть II

Живите с силой Божией

Для чего детям Божиим терпеть голод? Душа идентифицирована с оскверненным сатаной человеческим телом, чувствует голод и обращается к земным продуктам для пропитания, душа остается привязанной к земле. Таким образом, Душа забывает, что она может существовать, подобно Богу, от Божественной Космической Энергии.

Зло в мире не создано исключительно посредством неправильных человеческих действий, плохой кармы, накопленной многими инкарнациями. Зло существовало с того времени, когда космическая сатанинская сила первый раз неправильно использовала Космическую Энергию, чтобы создать несовершенные вещи и существа. Даже и тогда, когда были созданы Адам и Ева, Сатана предусмотрел, что, если они пребудут совершенными на земле и дематериализуются и вернутся обратно к Богу, то ему не будет работы, и он потеряет свою силу. Также и в эту раннюю эпоху Сатана уже обратился против Бога с искушением, чтобы заставить Адама и Еву преступить совершенные законы и таким образом привязать их к земле, посредством создания несовершенных желаний.

В Боге нет зла. Сатана создал зло, неправильно используя свой свободный выбор, данный ему Богом, и свою силу для создания временных вещей. Бог мог бы предусмотреть возникновение начала зла в сатане посредством Своего Всезнания, однако он организовал эту Космическую игру, чтобы играть посредством Своих многих “Я”, и потому, что Он знал, что, в конце концов, Его милосердие обратит всех обратно к Нему.

После того, как Бог дал сатане, который был архангелом и мог создавать совершенные временные вещи, независимые силы, Сатана неправильно использовал свою независимость, подобно тому, как мятежный генерал обращается против своего короля, и с того времени Сатана создавал нехороший дубликат для каждого прекрасного создания Божия, в человеческом теле, уме, душе и природе.

Бог создал прекрасное тело, чтобы наполнить его Космической Энергией, чтобы оно могло жить в свободном неограниченном божественном состоянии, но Сатана создал голод и чувственные искушения. Вместо ментальной силы Сатана привлек ментальное искушение, вместо душевной мудрости Сатана изобрел обманчивое знание, вместо прекрасной природы Сатана ввел безобразные войны, зародыши болезней, землетрясения, греховные пороки и другие несчастья.

Счастливый и беспокойный человек, который работает и учится день и ночь, не знаком с высшими радостями медитации, а потому ему и не нравится медитировать. Вместо этого он лучше сыграет в шахматы, займется болтовней или пустым времяпрепровождением, и не ищет радости в медитации.

Большинство благочестивых людей, незнакомых с положительной стороной отказа от плохих привычек беспокойства, для достижения счастья, — отказываются от медитации после нескольких опытов и неудавшихся попыток — они бросаются в вихрь обычных привычек и утопают в незнании. Однако истинно благочестивому человеку следовало бы применять способности спиритуальной фантазии, и ему не следовало бы поддаваться воспоминаниям беспокойных привычек, которые твердят ему: “Господин Разум, нет ничего доброго в тьме медитации. Отбросьте это и проводите время веселее, посещая каждый день кино и т.д.”, в то время как ум внутри говорит: “Не отказывайтесь от радостей, которым предается большинство людей, вместо того, чтобы сидеть в бесплодной медитации”.

Несмотря на то, сколько бы человек и ни страдал от нападений очень сильных чувственных привычек и материальных желаний, производящих беспокойство, — однако он обнаруживает, что созданные медитацией оккультные воины этой и прошлых жизней всегда приходят ему на помощь. Человек, всегда беспокойный и никогда не медитирующий, думает, что все в порядке потому, что он уже привык быть рабом беспокойства. Однако как только он пытается медитировать и быть спокойным, он обнаруживает сопротивление злых неустойчивых привычек. Опять-таки, когда беспокойные привычки пытаются захватить престол благочестивого ожидания, то они обнаруживают, что оккультные воины прошлых жизней оказывают им сопротивление.

Молитесь Богу непрестанно, пока Бог вам не ответит

Отбросьте ментальный обман посредством громкой молитвы. Отряситесь от кажущейся удовлетворенности, верьте только “чему-то” о Боге. Вам необходимо определенно познать Бога. Вам необходимо знать, как сознательно пробудить Его и осязательным образом заставить Его отвечать на ваши молитвы. Не удовлетворяйтесь до тех пор, пока вы не услышали Его голоса сознательно. Вы можете облегчить свою совесть отговорками, что необходимая работа задерживает вас от молитв и медитации, однако у вас не может быть извинений за то, что вы не жертвуете Ему глубоких ментальных молитв и порывов во всякое время в храме активности или у алтаря тишины и молчания. Вне зависимости от того, чем бы вы ни занимались, вы всегда можете шептать Богу о своей любви, пока вы сознательно не получите Его ответ. Это является самым надежным путем для того, чтобы войти с Ним в контакт в этом безумном темпе современной жизни.

Вы ведь знаете, что каждый раз, когда вы чего-нибудь очень сильно пожелаете, несмотря на то, что бы вы ни делали, несмотря на то, где бы вы ни были, — постоянное ментальное нашептывание желания обладать определенным объектом с силой вращается в глубине вашего ума. Это повторяющееся реальное желание, направленное к чему-либо, называется ментальным шепотом. Ум постоянно шепчет то, чего он хочет. Подобный ментальный шепот не похож на механические молитвы. Он является добровольным и тайным и перерабатывается в динамическую силу.

Никогда не удовлетворяйтесь, прежде чем вы не обнаружили несомненные признаки божественных ответов. Никогда не падайте духом и продолжайте медитировать и молиться все сильней и сильней. Бог явится вам как Христос или как Лахири Махасайя, или как кто-либо другой из великих Учителей, какими они были в действительности, когда жили на земле. Когда же вы молитесь Богу, то знайте, что несмотря на то, что Он вам не отвечает, но Он вас слышит, и если вы Его можете убедить, что желаете Его больше всего остального — так же сильно, как вы желаете денег, любви и силы, тогда Он заговорит с вами.

Вспомните, что и мать не является на крик ребенка, которого можно успокоить игрушками, но она приходит к непрерывно кричащему непослушному ребенку. Станьте божественным шаловливым ребенком. Не удовлетворяйтесь демонстрациями мирских игрушек как ответом на ваши молитвенные призывы. Молитесь тихо, взывайте тихо, неслышно для других на языке вашего собственного сердца, непрерывно к Богу, пока Он не ответит. Лучше всего медитировать, молиться и взывать перед изображением Христа, или Лахири Махасайя, или перед изображением какого-либо Учителя, пока вы не увидите и не услышите, как один из них вам ответит.

Вам надлежит сознательно соединиться с Богом, и когда вы достигните Его, вы приобретете силу над собой и над всеми ограничивающими вас обстоятельствами.

Начинайте свою медитацию сегодня

О, спящее подобие Божие, пробудись!

Не говорите: “Я буду медитировать о Космическом Существе завтра”. Это “завтра”, может быть, никогда не придет. Начните свою медитацию сегодня же. Практика этих дней пробудит желание поглубже медитировать завтра, и наоборот, халатность настоящих дней ослабит вашу жажду медитации. Не давайте возможности плохим привычкам увлечь себя, чтобы таким образом прекратить контакт с Богом.

Мир создает в вас плохие привычки, однако мир не хочет брать на себя ответственность за ваши действия, которые исходят из проявления этих привычек вами. Для чего же вам жертвовать все ваше время миру. Пожертвуйте хотя бы час в день для истинной реализации души. Разве Творцу мира, который дал вам семью, деньги и все заработанное вами, вы не сможете уделить 1/24 часть вашего дня?

Некоторые люди делают все несовершенно из-за халатности, лени и отсутствия определенной цели. Найдите себе хорошего учителя (Гуру), выберите самый лучший и самый быстрый метод медитации, как этому учат великие индийские Святые и Учителя, и тогда медитируйте с каждым днем все глубже и глубже, с пламенным сердцем молитесь Богу:

Открой Себя!

Продолжайте так изо дня в день, из месяца в месяц, из года в год в доброй вере и в конце концов вы обнаружите, что вы реализовали божественное сознание.

Часть III

Правильный метод медитации

У вас никогда не может быть воистину счастливой внутренней и внешней жизни до тех пор, пока вы ни будете употреблять данную Богом силу медитации, чтобы потребовать обратно образ Божий, господствовать над судьбой и побеждать в жизненных мистериях. Посредством медитации можно воистину научиться достижению контакта с божественным блаженством (в котором пребывает Бог), верным применением спиритуальных законов.

Правильный метод медитации является единственным путем к всеобщей свободе и успехам. Длинен и утомителен путь пешком от Нью-Йорка до Лос-Анжелоса, и это потребовало бы месяцы для его осуществления, однако при помощи быстрого самолета это потребовало бы только несколько часов. Разве вы еще не устали идти по длинному молитвенному пути к Богу посредством необоснованных теологических приемов через мучительные джунгли? Для чего же не воспользоваться самолетом высшей медитации и не последовать самому короткому пути йогинов к Богу?

Во время медитации благочестивая душа взирает на материальные желания, приносящие несчастья, которые осмеливаются заполнять ее, отвлекая от ее спиритуальных наблюдений, от высшего продолжительного состояния полного блаженства, предоставляя ей дешевые мирские радости, в конечном итоге которых скрываются сильные страдания, как ментальные, так и физические.

По утрам, после пробуждения, вместо медитации, в которой можно всегда пребывать в божественном счастье, большинство людей кушают тяжелые завтраки, которые вызывают нарушения пищеварения и сокращают их жизнь. Большинство людей ненавидит свет вечных достижений, который пребывает в медитации, и так это продолжается, пока они добровольно не уничтожат воздействия плохих привычек, ежедневно совершая хорошие дела.

Едите ли вы, ездите ли верхом, пьете ли, играете, удите ли рыбу, посещаете ли кино, путешествуете ли по миру, зарабатываете ли миллион долларов, встречаете ли самого лучшего друга, являетесь ли вы величайшим человеком или королем вселенной — все это никогда не даст вам существенных, всегда умножающихся радостей, которые возникают из глубин всегда возрастающей медитации.

Вам необходимо познать Бога, все равно каким путем вы с Ним познакомитесь. Легче всего познакомиться с Богом, если вы интенсивно (не только с раздвоенным вниманием) последуете технике медитации и другим учениям, которые мы периодически преподаем, и после каждой медитации, в особенности по вечерам, постепенно будете взывать к Богу:

Открой Себя!,

или же будете молиться, чтобы Он пришел к вам, открылся бы вам на языке вашего собственного сердца. Позабудьте про время, но молитесь, пока не почувствуете, что вы обо всем позабыли, думая про Бога. Лучше познать Бога и войти на небеса искалеченным, чем любить спать и быть погруженным в ад несчастий.

Медитация должна становиться все более и более глубокой

Ваша медитация не должна быть механической. Ежедневная медитация должна быть все более и более глубокой, более радостной, чем в предыдущий день. Если вы сможете продолжать увеличивать эту радость, то вы обнаружите, достигнув безграничной радости медитации, что это является окончательным, бесстрашным всезнанием, все удовлетворяющим, безмятежным, всегда новым и нетленным состоянием Космического сознания.

Эту радость нельзя достигнуть никакими другими средствами, поэтому не обманывайте себя, думая, что вы сможете постигнуть Бога только посредством благотворительности, посещения церкви или чтения Библии. Медитируйте дома одни сами и также и в церкви группами, при каждой возможности. Один час глубокого контакта с Богом в храме нашей медитации гораздо ценнее, чем механическое посещение церкви в течение целого месяца.

Запомните, что и ученые не открывали своих изобретений посредством слепых молитв, но посредством медитации и применения божественных законов. Так и члены церкви не находили Бога посредством слепых молитв в течение столетий. Они найдут Его, когда они будут применять законы психо-физической медитации, интуиции и благочестия. Бог покоряется только законам мудрости и благочестия.

Практикование полного молчания

Подобно тому, как вы не смогли бы надеяться медитировать рядом с шумом вакуумного очистителя, также вы не сможете медитировать, пока вы не утихомирили посредством контроля дыхание, шумы сердца и легких, когда они бушуют и кружатся и стучат в вашем физическом теле, чтобы очистить венозную кровь.

Каждую минуту своего существования заполняйте влиянием концентрации и медитации и не нарушайте этого мира беспокойными мыслями. Если вы соберете концентрацию в ведро медитации, и у вас обнаружится течь беспокойства, то эта концентрация вытечет. У вас не должно быть никакой ментальной течи. Если вы бросите мешок с семенами на землю, то очень трудно их опять собрать обратно в мешок, так и ум можно сравнить с мешком сознания, наполненным зернами мыслей, и если вы из-за халатности отпустите мешок концентрации или вспорите мешок концентрации кинжалом беспокойства, то все мысли, подобно зернам, разлетятся и будет очень трудно их опять собрать вместе. Подобно тому, как масло получается из смолачивания горчичных зерен, так и собрав мысли вместе и смолов их силой концентрации, вы сможете получить масло самореализации.

Тишина, которая переживается вами при практиковании этой задачи, должна быть полнейшей тишиной. Придерживайтесь этой тишины. Практикуйте это непрерывно, и тогда не будет границ тому, чего бы вы не смогли сделать. У вас возникает ощущение мира, как только вы начнете практиковать молчание, и вам будет казаться, что это уже конечные результаты, однако это только еще начало. В самом начале, за тьмой закрытых глаз, люди видят свет спиритуального (третьего) глаза. Некоторые не слышат великий Космический Звук ОМ вдруг в тишине, прежде чем они услышат какой-либо другой астральный звук.

Придерживайтесь сознания мира, являющегося результатом медитации, и продолжайте увеличивать этот мир, углубляя медитацию и производя то, что делает вас счастливыми; вы скоро увидите, как быстро вы будете приближаться к Богу. Если же вы сознательно не будете прилагать усилий к вашему совершенствованию, то пройдет еще несколько инкарнаций и вы не достигните цели. Однако если вы теперь начнете стараться, с этой же минуты, и будете пытаться сохранять непрерывно свой внутренний мир концентрации и медитации, то вы будете одно с Богом.

Йогины всегда стараются хранить свой мир, созданный медитацией усилием ума, во всяких действиях и отношениях с другими людьми. Если после медитации вы являетесь Богом Мира и неожиданно превращаетесь в черта дисгармонии, когда с вас спадает маска, то тогда ваши медитации имели мало значения. Значение медитации в том, чтобы заставить вас тщательно напомнить о своем тихом характере, преданном вами забвению, и посредством этого подавлять присвоенные своей светскостью ментальные беспокойства.

Медитация является единственным порталом, через который необходимо пройти всякому, каждому религиозному искателю, чтобы узнать, найти, увидеть и познать Бога. Медитация является единственными портальными колоннами к Богу. Отбросьте ортодоксальный и интеллектуальный догматизм. Не удовлетворяйтесь до тех пор, пока не услышите из уст Божиих в храме медитации, что Он есть, был и будет всегда с вами.

Ответ на ваши молитвы

Для того, чтобы получить ответ Божий на ваши молитвы — просьбы, просите только то, что вам в действительности необходимо. Желания к приобретению чрезвычайных богатств материального характера, в конце концов, вызывают несчастья и замедлят ваш спиритуальный прогресс.

До того, как вы будете просить чего-либо у Бога, установите прежде всего свою идентичность с Ним посредством медитации. После этого просите, как дитя просит принадлежащее ему по праву, зная, что ваша просьба будет исполнена, но не повторяйте поведение нищего, просящего подаяния.

Многие молитвы повторяются рассеяно путем повторения пустых слов, механически повторяемых. Когда же вы встречаете какого-либо друга после долгой разлуки, вы ведь не ищете совета в книгах о дружбе, как бы выразить ему свою любовь. Бог является вашим самым близким Другом. Да будут ваши молитвы-просьбы созданными вами самими выражениями вашего чувства, исходящими непосредственно из глубин вашего сердца.

Когда вам воистину что-либо необходимо, то мысль об этом всегда у вас на уме, несмотря на то, где бы вы ни были и также что бы вы ни делали. Развивая же соответствующий вашему желанию глубокий внутренний шепот, вы определенно получите ответ от Него. Постоянно, без перерыва, шепчите Ему про свою вечную любовь, о своем горячем желании достигнуть контакта с Ним (с Богом).

Пожертвуйте Ему глубокие ментальные нашептывания в Храме научной медитации, пока вы услышите шепот Его ответов везде, ясно и громко.

Доказательство существования Бога

Великое доказательство существования Бога можно найти только в себе самом, посредством практикования глубокой ежедневной медитации правильным образом, преподанным каким-нибудь компетентным Гуру или Учителем. Божий свет никогда не засияет через двери слепых чувств. Бога можно найти только посредством раскрытых окон логического искания. Удовлетворение в Боге, не приходя с Ним в непосредственное истинное соприкосновение и в контакт с Ним, — является смертью для мудрости и божественного познания. Не становитесь лентяями, скрывающимися за маской конфессиональной религии, и подобным путем не прекращайте своих усилий для познания Бога в этой жизни. Не умирайте в незнании, но умирайте в премудрости — чтобы вечно жить в Боге.

Серьезное практикование медитации, как это преподается в этих уроках, принесет большое благословение. Это всегда новое благословение не создается желанием. Оно проявляется в тот момент, когда все беспокойство и другие нежелательные свойства исчезают посредством созданного вашей интуицией магического внутреннего, спокойного приказа. Всегда проявляйте эту чистоту. Когда блаженство посетит вас, то вы почувствуете это как сознательное, интеллигентное и универсальное Существо, к которому вы можете обратиться, а не как абстрактное ментальное состояние. Это является самым убедительным доказательством того, что Бог является вечным, всегда сознательным, всегда новым Блаженством.

Еженедельное утверждение

Сегодня посредством нежного прикосновения интуиции я настрою радио своей души и освобожу свой ум от постоянного беспокойства, чтобы я смог услышать вибрации Твоего Космического голоса, музыку атомов и мелодию любви, вибрирующую в моем сверхсознании.

2. КАК РАЗВИТЬ СВОЕ МЕНТАЛЬНОЕ РАДИО

Часть I

Сознание находится в каждой вещи

В связи с продолжительной концентрацией на своем маленьком теле и его нуждах, душа позабыла свою вездесущую природу. Бог является вездесущностью. Космос является Его телом. Человеческая душа, созданная по образу Божию, содержит в себе семена переживаний вездесущности. Это вездесущее сознание скрыто в маленькой душе подобно тому, как большое дерево скрывается в маленьком семени. Подобно тому, как из семени, посаженного в соответствующую почву, произрастает дерево, так и правильная медитация, обосновавшаяся в душе, проявит сознание вездесущности.

Мирская, светская душа занята своим собственным маленьким телом и его отрывочным отношением, и ее сознание не выходит за пределы своего собственного дома. Спиритуальный человек, посредством распространения света сочувствия и медитации, учится принимать участие в страданиях и несчастьях других душ. Он сознает, что вселенная или Космос является его обителью. Направление всего внимания на тело является причиной того, что ум думает о себе, как о заключенном в тело. В медитации о Безграничном, когда медитация становится более глубокой, она превращает медитирующего, медитацию и объект медитации в одно существо, убеждающее ум, что он вложен не только в маленькое тело, но что он находится в каждой вещи. Ум, медитируя о маленьком теле, ограничивается им. Ум, медитирующий о Безграничном, становится неограниченным. Медитация является искусством, которое отвлекает внимание от мирских вещей (от маленького тела и маленьких частиц пространства, в которых живут смертные) к — Безграничному.

Мозг является хранилищем Жизненной Силы

Мозг каждого человека является хранилищем Жизненной Силы. Лучистые волны энергии, электрические по своей природе, проходят через человеческий мозг. Если нанести сильный удар по голове, то можно увидеть электрические искры. Удар по голове производит тенденцию энергии, пытающуюся разрядиться. Подобно тому, как чашка, наполненная водой, при сотрясении выливает воду, так и мозг, полный энергии, постоянно посылает энергию в мускулы, в движения и работу сердца, легких, диафрагмы, для обновления клеток, для насыщения крови химическими веществами и поддержания моторной нервной системы. Кроме того, мышление, чувства и воля требуют огромного запаса мозговой энергии. Таким образом, радио мозга обладает зачастую энергетической батареей. Подобно тому, когда батарея использована, то она не работает, так и мозг радио, если у него нет энергии, то он также не может работать, как радиоприемник мыслей. Обыкновенные радиоаппараты снабжены батареями, которые дают энергию. Человеческий мозг снабжен энергией Жизненной Силы, предусмотренной для того, чтобы работать как радио, воспринимая мысли, или передавать мысли другим мозговым радио.

Научитесь передавать мысли по своей воле

Радио является аппаратом, который действует посредством электрических волн, подобных лучистой энергии, каждому радио нужно иметь антенну. Однако уже скоро наступит время, когда радиоаппараты и телеграфные системы будут изъяты из употребления, потому что мы вскоре будем способны сообщаться ментально посредством своих собственных мозговых радиоаппаратов.

Зачастую у нас бывают “предчувствия”. Это действует наше умственное радио, таинственно настроенное с мыслями других людей или же с вибрациями какого-либо ожидаемого события, которые протекают в эфире Космического сознания. Иногда, когда мы непрерывно и очень сильно желаем, чтобы другие узнали наши известные желания, то они и бывают узнаны другими.

Теперь возникает вопрос — если человеческий ум может иногда воспринимать или посылать мысли какому-либо другому уму без обыкновенных способов сообщения, то почему бы человеческие ментальные радиоаппараты не могли бы быть так настроены, чтобы они смогли бы воспринимать или передавать мысленные сообщения по своей воле?

Держите в готовности свое ментальное радио

Подобно тому, как неисправный радиопередатчик или радиоприемник не могут передавать или воспринимать соответствующие сообщения, так и человеческие ментальные радиопередатчики и радиоприемники, которые не в порядке, не смогут исполнить чудес телепатии, т.е. они не могут превратить ваш мозг в ментальное радио.

Может быть, ваш мозговой микрофон был испорчен молотами беспокойства, употребленными вашими шумными страстями. Если это так, то такой умственный микрофон надо отремонтировать посредством глубокого молчания или практикования физической дисциплины и техники концентрации, предварительно послав искреннюю молитву своего желания. Если вы почувствуете мир, то ваш умственный микрофон исправлен, и тогда как раз время послать свое первое и самое важное требование:

Отец, научи меня опять реализации, что Ты и я — мы — одно.

Не прекращайте сразу же своих передач, после первого или второго раза, но с непрерывным личным усердием продолжайте сознательно и с все возрастающей сердечной жаждой, без перерыва, ментально повторять вышеупомянутое утверждение о вашем потерянном единстве с Богом до тех пор, пока вы не почувствуете все возрастающий трепет духовной радости, начинающийся вокруг сердца и распространяющийся затем по всему телу. Эта возрастающая радость является единственным доказательством, что Бог ответил посредством нашего сердечного радио, настроенного благочестиво.

Чем глубже и продолжительнее вы будете медитировать и утверждать, тем глубже вы почувствуете и осознаете всегда возрастающую радость в своем сердце. Тогда вы уже без всяких сомнений будете уверены, что Бог есть и что Он всегда существует, что Он всезнающ, вездесущ и что Он является всегда новой Радостью. Тогда просите:

Отец мой, теперь, сегодня, весь день, все последующие дни, ежеминутно, во сне ли, наяву, в жизни, в смерти, в этом ли мире или в будущем, пребудь Ты со мной как сознательная Радость, отвечающая моему сердцу.

Затем просите, если хотите, об исцелении преходящего тела, или о преходящем благополучии, или о чем-либо другом, о чем вы серьезно думаете, что это вам необходимо, однако не забывайте все время просить:

Отец, пребудь Ты всегда моим, как Ты и был, и да будет Твоя любовь единственным королем, господствующим на троне моего честолюбия и моих желаний. Сделай меня способным создавать для Тебя соответствующий храм в каждом человеческом сердце.

Когда вы достигли спокойствия и концентрации и ваш ум сделался сильной батареей энергии, то поднимите руки и попытайтесь почувствовать вибрации ваших близких, живущих вдалеке от вас, или вибрации находящегося вдали от вас дома или огорода. Запомните, что ваши поднятые вверх руки, которые вы держите в равновесии в глубокой концентрации, будут действовать как антенны, чтобы воспринимать мысли других людей или передавать ваши мысли другим. Так как звуки проходят через эфир, так и наши мысли идут через Космическое Сознание, которое проникает сквозь все наши души и все материальные субстанции.

Чувственные ограничения

Наше чувственное радио может воспринимать только известные свойства, части явлений, вибрации сообщений — но не субстанцию, саму вещь в себе. Наши чувства дают нам информацию о феноменах, но не о нуменах. Посмотрите на апельсин — вы видите цвет, чувствуете его мягкость, аромат, вкус, каждое свойство в отдельности. Комбинация такого восприятия называется апельсином: никто не знает, какова эта вещь, апельсин — как таковой. Апельсин не является цветом или вкусом или мягкостью, но он является силой, которая гармонично соединяет вместе все эти свойства, чтобы вызвать эффект апельсина. Искусственный апельсин может быть сделан из губки,апельсинового сока,апельсинового запаха и апельсиновой корки, чтобы он внешним видом, вкусом и осязанием был подобен апельсину. Так как наши чувства воспринимают свойства только отдельно в искусственной комбинации цвета, вкуса, запаха и осязания, то можно легко заставить чувства поверить, что искусственный апельсин является настоящим апельсином.

Никто не знает, чем является настоящий апельсин. Может быть, это умственная комбинация, вибрирующая различными атомами, которые репрезентируют свет, вкус, твердость и запах вокруг какого-то ядра. Наши чувства ничего не говорят нам об этом, однако наша мудрость делает это. Громадная вселенная — ни что иное, как океан энергии вокруг нас. Физическое тело со своими эфирными маслами, блестящие озера, движущиеся океаны, небеса, воздух, огонь — все это является вибрациями той же самой космической энергии. Но чувства разделяют их и передают нам неправильную информацию, что твердое нас ранит, жидкое нас топит, огонь нас сжигает, небо нас не держит и газ нас душит. Так как лед возникает из воды, пара, газа водорода-кислорода, так и вселенная появляется как твердая земля, океаны и пары. Все это является проявлением одной и той же субстанции. Все 90 элементов, из которых состоит весь мир, вся вселенная, сделаны из одной электронной энергии, которая в свою очередь составлена из сознательной космической энергии. Наши чувства дают нам понятие о самом поверхностном аспекте материи, обманывая нас, чтобы мы думали, что лед холоден, тверд и тяжел, и что пары жидки и горячи, и что атомы в них состоят из горящего и блестящего электричества.

Наши чувства не говорят нам правды, а именно, что электроны, собранные в маленький карандаш, смогли бы взорвать небоскреб, и что энергия, освобожденная от электронов, которые составляют тело человека, смогла бы взорвать часть горы Эверест. Если бы наши чувства говорили бы нам правду, то мы бы увидели землю не твердой, жидкой и газообразной, но как ледники и реки электронов. Каждое пятно пыли показалось бы нам как вращающаяся масса света.

Можно рассуждать, что хотя наши чувства нас и обманывают, но наши способности к размышлению могут нам дать новые истины. Это правда. Однако нам нужно помнить, что все знание, добытое экспериментами, проведенными посредством микроскопа, математики и с помощью точных инструментов, должно поступать через чувства, но чувства и ум, с их свидетельствами, сказали нам только миллионную часть истины о материи и природе всех вещей. Только недавно атомы рассматривались как неделимые частицы — теперь они уже расщепляются дальше как содержащие тончайшую электронную материю. Таким образом, ни на чувства, ни на силу заключения, которая строит науку на свидетельствах чувств, нельзя положиться в отношении истины о земле, вселенной, человеческом теле и уме.

Повторный обзор первой части

Подобно тому, как электричество накоплено в батарее, так и жизненная сила накоплена в мозгу. И это подобие не кончается только этим, ибо накопленная лучистая мозговая энергия по своей сущности является электрической. Мозговая энергия употребляется в каждый миг нашего существования в связи с каждой нашей мыслью и каждым движением, согласно сознательно проявленного желания, а также и в связи с так называемой автоматической деятельностью человеческой машины. Поэтому нам необходимо большое количество энергии, и нам сознательно нужно его брать из его неограниченного источника.

Мозг обладает также природой радио и микрофона, ибо он способен как передавать, так и воспринимать приказы. Для того, чтобы мы смогли воспользоваться этой способностью, наш мозг должен быть построен соответствующим образом и в хорошем порядке. Зачастую наше умственное радио странным образом настраивается на восприятие мыслей других людей, и мы можем их почувствовать. Иногда, когда мы интенсивно думаем о других людях и известных вещах, о которых мы хотим получить сведения, то они достигаются нашими мыслями. Однако это не является обыкновенным делом.

Содержа в хорошем состоянии ментальное радио и микрофон, вы сможете сознательно по своему желанию совершать мысленные посылки и воспринимать их. Беспокойство, шумливая страстность и чувственное поведение очень вредно отражаются на ментальном радио. Глубокий мир, покой и тишина являются очень важными условиями для успешной восприимчивости, также как и концентрация и ее техника и физическая дисциплина. Руки, поднятые вверх, и пальцы чувствительно действуют в качестве мысленной воспринимающей и передающей антенны. Попробуйте прочувствовать вибрации с помощью ваших рук. Подобно тому, как звуки проникают через эфир, так и наши мыли проходят через Космическое Сознание, которое насыщает все души и всю материальную субстанцию. Ваша первая настройка должна быть согласована с Богом, и вашей первой передачей должно быть:

Отец, помоги мне снова осуществить в моей жизни, что Ты и я — мы одно.

Одним из самых главных условий для сохранения здоровья является — “воздержание во всех вещах”. Это к каждой фазе нашей жизни, чтобы можно было бы достигнуть и сохранить необходимое равновесие. Хорошая пища для вашего тела, хорошие мысли для вашего ума, мир Божий для вашей души являются уравновешивающими требованиями для вашего благосостояния.

Часть II

Как освободить ум от ядов забот

Когда вы страдаете от ядов болезней, то начните ментальную диету. Создающий здоровье ментальный пост очистит ум и освободит его от беспечной неправильной ментальной диеты. Прежде всего научитесь устранять причину ваших забот, не допускайте их огорчать вас. Не питайте вашего ума создаваемыми ежедневно ядами ваших забот. Заботы зачастую являются результатом стремления сделать слишком много дел поспешно.

Начните “пост от забот”

Когда вы влияете на свой ум, чтобы не заботиться, но решили начать “пост от забот”, то оставайтесь при своем решении. Вы можете полностью прекратить заботиться. Вы сможете разрешить самые трудные проблемы, применяя величайшие усилия, и одновременно полностью не допускать забот. Скажите самому себе:

Я могу сделать себе самое лучшее, но не больше. Я удовлетворен и счастлив, что делаю возможное, чтобы разрешить свои проблемы, здесь нет никакой необходимости заботиться до смерти.

Когда вы влияете на ваш ум, чтобы быть радостным, то ничто не сможет вас сделать несчастным. Когда вы сами не хотите разрушать спокойное состояние вашего ума, акцептируя суггестию несчастных обстоятельств, то никто не сможет вас подавить. Вас может интересовать единственно неутомимое исполнение ваших хороших дел, чтобы достигнуть правильных результатов, однако все ваше внимание должно быть направлено на действия и не на результаты. Откройте последнее Богу, говоря:

Я сделал самое наилучшее в данных обстоятельствах. Поэтому я счастлив.

После приобретенных вами успехов, проводя тщательный пост в течение нескольких часов в день, попытайтесь провести такой пост в течение одной или двух недель сразу и постарайтесь полностью не допускать наполнения яда забот в вашем организме. Когда бы вы ни обнаружили себя поддавшимся заботам, начинайте пост от забот отчасти или полностью в течение целого дня или недели.

Надежда и радость излечивают от забот

Надежда является вечным светом на темном жизненном пути, по которому душе нужно путешествовать через инкарнации, чтобы достигнуть Бога. Никогда не теряйте надежды, ибо в противном случае вам придется неблагоприятным образом ожидать на перекрестке тьмы, до тех пор, пока вам опять удастся зажечь прожектор надежды на вашем пути к Богу.

Человеческие существа надеются и стараются известное время, однако когда им что-либо не удается несколько раз, то они перестают надеяться и становятся малодушными. Благочестивый человек никогда не перестает надеяться, ибо он знает, что ему принадлежит вечность, в которой он сможет материализовать свои мечты. Убить надежду и изнемочь означает надеть маску животной ограниченности и скрыть ваше божественное тождество с Всемогуществом. Вместо этого надейтесь на самое высшее и лучшее, ибо вам как детям Божиим ничего не является слишком хорошим. Не теряйте надежды! Идите по свету, пока вы путешествуете по путям инкарнации и сохраняйте ваши обители, полные света'в Боге. Надежда рождается в интуитивном сознании души, как иногда мы вспоминаем позабытый образ Божий в нас.

Негативным методом для преодоления отравления заботами является пост от забот, но есть также и положительные методы. Лицу, отравленному зародышами забот, нужно начать строгую ментальную диету. Ему нужно регулярно наслаждаться обществом жизнерадостных лиц. Ежедневно ему нужно встречаться, хотя бы даже на короткое время, с радостно настроенными людьми. Имеются некоторое люди, у которых смех и песни не прекращаются. Разыщите таких и наслаждайтесь вместе с ними этой очень жизненной пищей радости. Продолжайте диету смеха один или два месяца. Наслаждайтесь смехом в обществе истинно радостных людей. Через месяц или два вы обнаружите перемену — ваш ум будет наполнен солнечным светом. Запомните, что своеобразные привычки могут быть культивированы единственно созидательными действиями специфических привычек.

Как обеспечить себя присутствием Божиим и получить от Него ответ на свои просьбы

Минуты важнее, чем годы. Если вы не наполняете минуты своей жизни мыслями о Боге, то года протекут, однако когда каждую минуту вы будете наполнять свою жизнь мыслями о Боге, то вы придете к заключению, что годы вашей жизни автоматически наполнены сознанием Божиим. Никогда не думайте о завтрашнем дне. Заботьтесь об этом дне и тогда все завтрашние заботы пропадут. Не откладывайте на “завтра”, чтобы медитировать. Не ожидайте “завтра”, чтобы быть хорошим. Будьте теперь же хорошим. Будьте спокойными теперь же. Это преобразит вашу жизнь.

Человеку, стремящемуся расширить свое сознание до сознания вездесущего Бога, необходимо научиться медитировать о Космосе. Медитация означает постоянное мышление о внутреннем и наружном широком просторе, так как душа способна забыть свою привязанность к ограниченному телу и вспомнить свое просторное тело с Богом. Океан есть волна и волна является океаном — океан должен знать, что он является волной, и волна должна знать, что она является океаном. Так и духовный океан знает, что он становится душевными волнами, но душевным волнам посредством медитации нужно вспомнить, что они являются душевным океаном. Маленькой душевной волне нужно забыть свое ничтожество, возникшее от концентрации на теле, и концентрироваться на Космический Дух как на свое собственное большое тело, в котором маленькое ограниченное тело является только частью его.

Как и великие индийские йогины, также и Христос мог не только предвидеть ход событий и человеческие действия на расстоянии посредством телепатических вибраций или мыслей, но Он также знал все события на земле и под землей, или в каждой части вселенной, или на каждой планете, или в вибрирующей твари, благодаря своему вездесущему сознанию. Поэтому Иисус также предсказал или предчувствовал смерть Лазаря посредством своего вездесущего, всеведущего сознания Христа.

Для того, чтобы пробудить Бога, получить от Него ответ, вам необходимо непрерывно напевать Ему свои ментально шепчущие песни. Что бы вы ни делали, присоединяйте свои глубокие ментально шепчущие молитвы — некоторые просьбы из следующих мыслей:

1. Отец мой, открой мне Себя!

2. Любимая Божественная Мать, не скрывайся больше. Разрушь преграды незнания и явись мне во всем своем блеске.

3. Божественная Мать, сними пелену тьмы, которая затемняет мой взор, когда я медитирую о Тебе с закрытыми глазами.

4. Божественная Мать, явись мне сама, в свете посвященной Тебе горячей любви.

5. Божественный Друг, своими короткими руками я хотел бы обнять Твою вездесущность. Приди! Я не могу больше ждать, о приди!

6. Любимый Дух, проявись мне сквозь тусклые покровы моей эгоистичной любви и охвати меня Твоим вездесущим светом.

7. Я хочу сжечь дверь молчания моим непрестанным, динамичным огнем внутреннего шепота. О, вечно пылающая любовь, проявись в моем пламенном благочестии.

8. Чтобы память о Твоей Сущности всегда сияла в храме моего почтительного шепота. Чтобы моя любовь к Тебе горела скрытой в храме Твоего сердца, и чтобы я смог пробудить Твою любовь во всех сердцах.

9. Да горит твоя любовь на алтаре моего сердца, и чтобы я был способен зажечь в алтарях всех сердец любовь к Тебе.

Окончательный анализ

Превращая мысли человеческого мозга в воспринимающий радиоприемник, необходимо концентрироваться на мозг:

а) Освободите тело от напряжения.

б) Оттяните энергию от моторных (двигательных) нервов и мускулов.

в) Концентрируйтесь поглубже на мозг, пока вся энергия не будет оттянута от сенсорных нервов и пяти органов чувств: осязания, вкуса, обоняния,слуха и зрения.

г) Временами вдыхайте или задерживайте дыхание. Тогда ваш мозг насытится жизненной силой, которая оттягивается от всех других частей тела.

Затем настройте свой ум на спокойствие. Настройте свой ум на мир. Настройтесь на тишину, постоянно изгоняя беспокойные мысли. После этого возьмите вплотную руку того лица, мысли которого вы хотите читать. Затем предложите этому лицу концентрироваться на какой-либо предмет. Теперь постарайтесь почувствовать, что мысленный импульс вашего друга течет через его нервы в ваши нервы и затем в ваш мозг. Практикуйте это, и вы будете способны читать мысли некоторых лиц, подумайте только о них.

Для того, чтобы передать какое-либо сообщение, производите тот же самый вышеописанный прием, единственно вместо восприятия мыслей, постарайтесь отправить какую-либо мысль своему другу посредством своих нервов и его нервов в его мозгу. Когда вы будете способны это производить, то концентрируйтесь на лоб между бровей (переносицу). Глубоко медитируйте на этом месте и затем посылайте свое сообщение посредством всевидящего глаза к какому-либо другому спиритуальному глазу. Постарайтесь представить его перед собой.

Повторный обзор второй части

Мысли, наполненные заботами, являются привычкой. Они воздействуют как ядовитое вещество на мозг. Хорошим намерением является поэтому начать “пост от забот”, начиная с одного часа по утрам и с одного часа в обеденное время и по 3 часа вечером. Совершенно не давайте проникнуть ни одной мысли, которая вызывает заботы, в ваш ум в это время. Затем расширьте это время на целый день, затем на неделю, а затем и на целый месяц. Вскоре вы сломите хитрую власть этой привычки мысленной озабоченности, и тогда вы сможете навсегда отказаться от них.

Затем вам необходима хорошая ментальная пища для оздоровления ума. Прежде всего вам необходимы смех и радость. Дружите с жизнерадостными людьми, потому что смех и радость прилипчивы. Присоедините к этой диете смелость и мудрость. Переварите это хорошо зубами вашего внимания. Запомните, что особенные привычки можно культивировать только посредством особенных действий, которые образуют привычки. Практикуйте следующую технику при обучении передачи мыслей кому-либо другому:

Вся энергия должна быть сконцентрирована в мозгу.

а) Освободите от напряжения тело.

б) Оттяните энергию от моторных нервов и мускулов.

в) В то время, когда энергия оттянута от сенсорных нервов, концентрируйтесь глубоко на мозг.

г) Производите по временам выдох, легко дышите.

д) Настройте ум на покой.

ж) Правильно схватите руку того лица, мысли которого вы хотите прочитать. Прикажите ему концентрироваться на какой-либо предмет. Постарайтесь прочувствовать импульс, который протекает от его нервов в ваши нервы и затем в ваш мозг.

При передаче мыслей применяйте тот же самый прием, единственно направляя поток мыслей из вашего мозга и нервов к другому лицу.

3. ГДЕ Я НАШЕЛ ЕГО И УСЛЫШАЛ ЕГО ГОЛОС (Переживание, рассказанное Свами Йоганандой)

Часть I

Много лет тому назад в Индии я бродил по опаловым синим морским берегам. Сумерки набросили пелену тишины на всю окрестность, и звезды появились и засияли на небе. Небосвод небесного храма говорил мне о присутствии высшего Всемогущего “Я”, которого я усердно искал. Я наблюдал за бушующими, шумными волнами и хотел знать — играет ли с ними Бог. Я боялся увидеть Его бушующее и гневное расположение духа, которое выражается в Нем разбивающимися о берег пенящимися морскими волнами. Я вздрогнул и отвратился от Его гневного простора и от пылкой борьбы волн Его природы, и я всматривался в более нежное выражение Вездесущего. Повернувшись в сторону берега, я увидел дерево, которое приветливо махало своими ветвистыми руками, чтобы порадовать меня более приветливым возвышенным видом. Я едва услышал ритм нежной колыбельной песни, призывную песню, которая, как я почувствовал, исходила от великого Бога. Затем, приняв во внимание приветствующие меня нежные веточки Божиих рук, я захотел увидеть Его громадный вид в Природе, и так я побежал в темную неизмеримую таинственную долину неба и искал увидеть Его и поиграть с Ним. Напрасно искал я Его в покрытом облаками, в украшенном гирляндами звезд небесном пространстве, которое скрывается за ужасно молчащей пустотой. Несмотря на то, что Он был невидим смертными глазами и неслышным был Его голос, однако я неопределенно почувствовал, что Он был очень близок, играя со мной в прятки за джунглями моего сердца, отступая и избегая меня каждый раз, когда я Его почти что поймал.

Наконец, я впал в мрачное отчаяние и прекратил свои поиски Великого, Изворотливого и Уклончивого Бога. Однако моя стремительная любовь вновь загорелась желанием погнаться за Ним в небесную долину. Я не мог поймать Его руководящую Космическую руку, также и Его лик я не смог обнаружить. В отчаянии я прекратил свои напрасные поиски и поспешил прочь от Него. Когда я шел мимо океана, я спрашивал, где Он находится, однако все не было и не было ответа от моря, бушующего волнами. Только дерево шептало что-то нежное про Него, что я не смог расслышать. Я подумал, что Он предупредил всех Своих служителей молчать и не извещать о Его скрытом местонахождении. Так нежное, приветливое дерево задрожало от Его присутствия ветерком и не говорило больше...

Часть II

Демон молчания тихо угрожал мне со всех сторон, с безграничных синих небес. Как обиженный ребенок, я досадовал и скрывался в глубине своего Существа, и я Его больше не искал. Однако как только я скрылся в глубочайшей глубине своей медитации, то тогда, без предупреждения, какая-то невидимая рука вдруг сорвала черную пелену моего незнания.

Мои глаза открылись. Пламенным взором я озирался вокруг. Вся усталость, созданная моим отчаянием, оставила меня. Я ощутил невыразимую силу, и я приподнялся и интенсивно наблюдал опять как за собой, так и вне себя. В конце концов море прекратило свою гневную игру волн и улыбнулось мне. Я увидел прекрасную счастливую обитель мировой мистерии со всеми своими дверями, открытыми посредством какой-то мистической силы. Я ощутил, что это был созданный мной самим фантастический туман неверия, который так долго отделял меня от возлюбленного, который так долго играл со мной в “прятки” на призрачных полях моих многих инкарнаций. Теперь послушайте! Какой-то невидимый стоял со мной рядом и шептал мне холодно и ясно:

Алло, партнер игр, я здесь!

Я последовал за ним по катящимся волнам, видел, как Он нежно махал мне через приветливые ветви деревьев и исчез в пространстве, я играл с ним “в прятки” в цветущей долине звезд. И теперь этот самый Скрывающийся, который исчезал от меня, когда я почти прикасался к Нему, — стоял рядом со мной, когда углублялся в себя, и Он ясно шептал мне:

Алло, партнер игр, я здесь. Ты Меня искал везде вне самого себя, в то время как я всегда пребывал с тобой. В святая святых Твоей Души.

Все вышеупомянутое является истинным видением, которое я пережил после горячих поисков Бога. Хорошо запомнить следующее: идите, пока найдете. Стучите, пока все двери премудрости откроются вам. Верьте и действуйте согласно своей веры, пока вы будете знать. Молитесь, пока Он вам ответит. Медитируйте все глубже и глубже, пока вы найдете и почувствуете Его как безграничную радость. Любите Его, пока вы почувствуете Его любовь. Говорите с Ним непрерывно в тишине, пока он заговорит с вами.

Заметьте, что так называемые важные вещи в жизни, как, например, деньги, жену и друзей, в действительности труднее всего сохранить. Они могут каждую минуту ускользнуть. Поэтому возьмите нетленное благо, сделайте так называемого, ненадежного Бога своим, и когда все остальное вас оставит за последними дверями этой жизни, — тогда вы найдете Его самым преданным для вас.

4. ЭВОЛЮЦИЯ ИСЦЕЛИТЕЛЬНЫХ МЕТОДОВ

Часть I

Болезни можно классифицировать на физические, ментальные и духовные. Болезни, которые влияют на кровь, кости, мозг, нервы и ткани, называются физическими. Ментальные болезни возникают от страха, забот, гнева, распущенности, страсти и плохих привычек, от ментальных бактерий. Незнание является причиной духовной болезни. Это является грехом всех грехов, согласно святых писаний индусов, потому что это является корнем, от которого происходят все невзгоды. Недостаток внутреннего мира, недостаток гармонии в отношениях с близкими и замешательство в жизни являются причинами некоторых из духовных болезней.

Однако теперь мы имеем дело непосредственно с методом физического исцеления болезней.

Зависимость человеческого тела от космических сил

Что же это такое, что нас исцеляет? Разве это медикаменты, Икс-лучи, массаж или ум? Если это является одним из вышеупомянутых, то почему же это не исцеляет от всех болезней? Потому что Жизненная Сила является единственной высшей неизменной силой, посредством которой некоторые или все исцелительные методы могут быть практически применимыми и действенными. Метод исцеления настолько хорош или плох, насколько он способен возбудить или повысить бездеятельную Жизненную Силу, которая в каждой больной части тела, таким образом, электризует болезнь. Поэтому все методы исцеления являются в действительности непосредственными способами для возбуждения энергии, которая является истинным и прямым исцелителем всех болезней.

Понятие о человеке как о “динамо”, которое наполнено электрической силой или Праной, как это называют индусы, соответствует фактам, поясненным святыми Индии много веков тому назад, а также подтверждается и в наши дни современными научными исследованиями. То, что исцеляет, является жизненной энергией, космической электрической силой, во всех случаях заболеваний. Ясное понимание этого пункта чрезвычайно важно, ибо, хотя это и не уменьшает важность естественной диеты, однако это направляет человеческое сознание на идентичность его собственной жизни с космической жизнью или с бессмертной всеобъемлющей силой, и уничтожает неправильную мысль, что жизнь находится в зависимости от внешних источников, таких как пища.

Таким образом, мы видим, что человек не является только сцеплением нервов, мускулов и костей, потому что и мертвец имеет все это. Вся разница между мертвым и живым телом заключается в присутствии или отсутствии этой космической Жизненной Силы. Живой человек живет потому, что жизненная энергия сверкает в его глазном яблоке, в ушах, во всех чувствах, в желудке, в печени, в мозгу и во всех его органах. Метод, посредством которого можно непосредственно и быстро возбудить жизненную энергию как достижения здоровья, я называю — “жизненной терапией”, или непосредственным, прямым исцелением лучами внутренней Жизненной Силы. В разных упражнениях для мускулов концентрация направляется на мускулы, а не на силу, которая двигает мускулами. Что же это за сила, которая двигается в мускулах посредством моторных нервов? Что это за сила в чувствительных нервах, которая управляет осязанием, обонянием, вкусом и т.д. и передает эти чувства в мозг? Что это за сила, которая приводит в действие сердечный насос, двигает диафрагмой и заботится о пищеварительном процессе в желудке, посредством пищеварительного сока и перистальтической деятельности?

Материя посредством сознательных космических лучей наполняется жизнью

Святые писания индусов и древние арийские ученые Индии — святые уже давно распространили теорию, что вся материя наполняется жизнью посредством Сознательных Космических Лучей. В соответствии с этим размышлением я рассматриваю человеческое тело похожим на автомобильную батарею. В теле 26 тысяч биллионов клеточек, являющихся маленькими батареями, которые зависят от главной мозговой батареи, которая, в свою очередь, наполняется вновь посредством медуллы облонгаты. Так же как и автомобильная батарея зависит от двух источников — от химической и электрической зарядки — так и существование телесной батареи находится в зависимости от двух источников:

1. Компактность, жидкость, солнечный свет, кислород и тому подобные внешние источники.

2. От зарядки Жизненной Силой и сознания.

Последние составляют главные условия жизни, в то время как первые стоят на втором месте.

Прибавление химикатов и воды к разряженной батарее не могут ее оживить. Подобно этому также если мертвеца положить на солнце, его желудок наполнить хорошей пищей и его легкие наполнить кислородом, однако он все же не будет жить. Почему? — Потому что его телесная батарея умерла. Несмотря на то, что пища является одним из тех условий, при посредстве которых жизнь обычно существует, однако сама жизнь непосредственно заряжается из некоторого неизвестного космического источника.

Химикаты не смогут помочь умирающей батарее, которая не может работать без электрической зарядки. Воздействие электричества на химикаты составляет жизнь батареи. Подобно этому также и космическая электрическая сила человека является прямым жизненным источником. Эта сила перерабатывает пищу, кислород и солнечный свет в живую энергию. Эта же самая сила обладает громадным сознанием, которое превращает эти же самые пищевые материалы в различные виды тканей в теле — в кости, нервы, жиры, кожу и др. Без этой силы пища бессильна поддержать жизнь. Пища будущего прогрессирующего человечества будет состоять в абсорбировании лучей непосредственно изнутри или из природы, и тогда человечеству не надо будет полагаться на косвенный метод приобретения энергии посредством превращения пищевых элементов.

Лечение электричеством и лучами является более тонким, потому что здесь применяется более тонкая сила для исцеления, чем компактность и жидкость. Эти более утонченные силы оказывают влияние на электрические тончайшие составные части, чего не могут достигнуть медикаменты, будучи более грубыми, так как они не могут гармонизировать неправильное состояние вибрации. Лучи не могут проникать через беспорядочные зародыши атомных составных частей больных тканей, которых не могут достигнуть жидкости.

Повторный обзор первой части

Познание, как актуально происходящий целительный процесс, является хорошим помощником в укреплении в человеческом уме сознания о его собственной идентичности с космической жизнью.

Некоторые лечебные методы являются эффективными благодаря их способности пробудить или стимулировать жизненную силу. Лекарства и физическое лечение являются более грубыми методами, в то время как электричество и солнечные лучи принадлежат к более тонкой природе и оказывают большое влияние на строение телесных электронов и гармонизируют состояние плохих вибраций. Космическая электрическая сила является непосредственным источником жизни. Здесь уместно сравнить человеческое тело с автомобильной батареей, которая питается из двух источников — химического и электрического при езде. Человеческая электрическая сила является главной жизненной силой, которая преобразует пищу, кислород и солнечный свет в живительную энергию.

Необходимо знать и помнить чрезвычайно важный пункт, что жизнь, которая вас наполняет, является сознательными космическими лучами. Они поступают к нам в виде чистой жизненной энергии. Что вы с ними делаете, или вы их направляете правильно или неправильно, представляя их потоку проявляться в здоровье и счастье, или вставая им на пути своей неактивностью, что содействует горю и болезням — это является уже вашим делом. Незнание является главной причиной всех болезней и так называемых грехов. При отказе прислушиваться к внутреннему, тихому голосу, который всегда старается быть услышанным среди помех органов чувств, можно обжечь себе пальцы.

Постройте храм покоя внутри себя. Там вы найдете Бога на вашем алтаре любви и там вы услышите Его голос. Ибо если и ничто не сможет Его достигнуть, но любовь никогда не обманется.

Часть II

Ментальное лечение

Ментальное лечение очень важно, потому что ум является управляющим всех живых клеток. Без ума они не смогут существовать, так как они не могут жить и без пищи. Человек, который находился бы без сознания, хотя искусственно он вскармливался и упражнялся, не смог бы существовать. Каждая часть тела образуется и управляется умом. Все ткани созданы из клеток, которые подчинены приказом инстинктивного и интеллектуального ума.

Мы знаем, что раки и другие низшие животные вновь восстанавливают свои клешни и другие части тела после того, как они их лишаются. Однако в человеческом теле зародышевые клетки превращаются в соматические клетки, которые имеют свои специальные назначения и которые не подчиняются уму. Если природа может развить 2 смены зубов в человеческом теле, то почему же она не сможет произвести и третью смену? Почему же человеческая рука не прирастает, когда ампутирована? Это объясняется плохими ментальными привычками, которые дают возможность непослушным соматическим клеткам господствовать над умом, так что телесные повреждения бывают продолжительными. Ум способен исцелить их, однако он не способен выразить свое господство над клетками, которые он развил. Когда-нибудь наука, может быть, нам укажет, как превратить соматические клетки опять в пластические зародышевые клетки, которые будут выполнять приказы ума для вызывания различных перемен в человеческом теле.

Поэтому ум, который является создателем, проектировщиком, архитектором и высшим преобразователем в теле — является высшей силой, способной вызвать исцеление. Автомобильные части и материалы производятся в других местах и затем монтируются, но части человеческого тела вырастают сами по себе. Ремонт автомобильных частей производится из частей, получаемых извне. Но “исправление” пораненного тела всегда происходит только изнутри.

4 ментальных лечебных метода можно классифицировать как лечение посредством:

1. Автосуггестии или имагинации.

2. Соображения.

3. Чувств.

4. Воли.

Прогресс ментальных исцелителей очень велик, и они имели большие успехи, однако нельзя отрицать и того, что они не владеют своим делом, своим предметом научно, как с этим делом знакомы современные и прогрессивные медики, предметом изучения которых является человеческое тело. Однако Фрейд и другие психотерапевты на Востоке и на Западе стараются преобразовать ментальное лечение более научно. Здесь необходимо совершенное познание взаимосвязи ума и тела.

Ментальное лечение можно применять к людям различного типа. Например, на тип логических мудрецов самосуггестия окажет мало влияния. Однако я думаю, что все здесь описанные лечебные методы можно успешно применять согласно с силой пациента и ментальными и физическими привычками. Но здесь надо соблюдать известный порядок предпочтения в различных методах. В известных случаях необходимо применять лечение посредством медицины и хирургии, однако лучше освободить тело от оков лекарств и хирургических операций, ибо тогда больной всегда их будет требовать и не будет полагаться на естественное лечение, которое является наилучшим.

Другой тип людей может освободиться от слабостей посредством рассуждений.

Исцеление посредством чувств может иметь успех, когда чувства пересиливают влияние болезни привычками и подсознанием. Известны многие случаи, когда немые люди внезапно начинали говорить, когда их эмоции были сильно возбуждены, например, когда им угрожал огонь или другие опасности. Чувственная стимуляция может освободить болезненное сознание известного типа людей.

Ментальное нежелание работать связано с рассеянностью и отсутствием энергии. Энтузиазм и желание работать идут рука об руку с наплывом свежей энергии. Из этого факта мы можем усмотреть тонкую связь между энергией и волей. Чем большей является воля, тем неистощимей является энергия. Без воли мы не можем привести в движение мотор или вообще работать, ибо прежде чем мы подумаем, у нас должна быть воля, чтобы думать. Совершенное нежелание работать, двигаться или думать может вскоре вызвать смерть. Подобным же образом смерть не может наступить, пока существует “воля жить”, исключительно потому, что люди, утомленные болезнями, освобождают свою жизненную волю, и смерть может победить. Такой всесильной является человеческая воля. Волю можно натренировать и развить для привлечения к телу непрерывной жизненной энергии, чтобы неограниченно ее обновлять.

Лечение посредством спиритуальных утверждений

Прежде всего утверждайте о мудрости и блаженстве, затем о гармонии, затем о здоровье, затем об истинном счастье и успехах всех людей. Утверждение напоминает душе, что у нее уже имеется и чего у нее нет благодаря забвению. Это является свидетельством об истине и отличается от молитв. Молящиеся редко приобретают то, что они просят от Отца, однако реформированный сын, стараясь запомнить, что он является “Божиим сыном”, с помощью афирмации может приобрести кое-что, правильно применяя закон вибрации.

Когда вы утверждаете о каком-либо желаемом результате, то вам следует освободиться навсегда от отрицательных беспокоящих мыслей. Мысли являются той силой, которая приводит в движение сложную машинерию тела, также как и машину человеческой судьбы и весь космос. Мысли возбуждают все химические, психологические и метафизические функции тела. Мысли людских масс и в особенности мысли политиков руководят судьбами народов. Мысли о Боге поддерживают Космос в равновесии и ритме. Поэтому правильные мысли, выраженные правильными словами, вызовут ритмичные эфирные вибрации и возбудят правильные действия в индивиде, применяющем утверждение и употребляющем все обстоятельства в связи с успешным достижением желаемого результата. Когда же вы повторяете слово “Бог” опять и опять, забывая о времени, и во всегда повышенном благочестии, и когда ваше сознание забывает о себе самом в этом утверждении, то в этот миг вы почувствуете присутствие Божие. Слова являются мысленными вибрациями. Мысли же являются вибрациями силы и энергии. Сильные слова или приказы, как, например, “поднимись”, но выраженные слабо, без присутствия могущественной постоянной силы, являются малозначащими.

Утверждения для специальных исцелений

Когда у вас имеется тенденция разгневаться по незначительному поводу, то найдите утверждение, наиболее подходящее для вас, и повторяйте его себе до тех пор, пока ваше подсознание освободится от всех побуждений говорить сурово и с гневом. Проводите благочестивую жизнь и тогда каждый, пересекающий ваш путь, получит помощь, приобретая контакт с вами. Критикуйте и реформируйте сами себя. Здесь скрывается разрешение вашей величайшей проблемы. Утверждайте в себе божественную тишину и мир и отправляйте от себя исключительно мысли доброй воли и любви, если вы хотите жить в мире и гармонии. Никогда не становитесь гневным, потому что гнев отравляет вашу систему. Старайтесь понимать тех людей, с которыми вы имеете дело, и хотя кто-либо и пытается рассердить вас, то вы ментально говорите:

Я слишком благодушен, чтобы разгневаться. Я не хочу заболеть гневом.

Если же вы в гневе и все же утверждаете с гневом в своем сердце:

Я спокоен, я спокоен,

то вы попугайничаете про мир без всякого значения, однако одновременно увеличиваете еще больше гнев.

Когда вы свидетельствуете: “Я богат”, с уверенностью, что вы никогда богаты не будете, то вы станете нищим, ибо ваши отрицательные мысли вас парализуют, сделают неспособным возбудить правильную деятельность, которая даст вам желаемый результат. Если вы механически будете утверждать: “Что мне даст утверждение благополучия”, — то положительного результата не будет. Индивиду следовало бы начинать утверждение лучше всего сначала шепотом или ментально и с глубоким, все время возрастающим ментальным усиливающимся утверждением. Все групповые громкие утверждения нужно начинать громко или тихо, однако заканчивать надо ментальным пением в тишине некоторое время, пока слова превратятся в миссию вибрирующей мысли, улетающей в эфир для исполнения ее желаемой задачи. Для групповых утверждений лучше всего брать какое-либо выражение. Дайте одному повторять его или объяснить его значение, а также предупредить других о нежелательности механического повторения без мышления об их важном значении.

Большинство церковников поют в хоре, концентрируясь на музыку и стараясь получить похвалу от слушателей, вызывая в них радость и одобрение, однако они мало думают о Единственном, для кого они поют. Подобные певцы никогда не думают о Боге, кому посвящаются эти песни. Поэтому дирижеру групповых песен следует следить за тем, чтобы его коллеги в наплыве чувств не усиливали бы песню все громче и громче и не думали об этом. Слова песни нельзя петь без благочестия. Лучше чтобы в песню были бы вложены благочестивые мысли и звуки слов, заставляющих песне возвышенно и нежно покоряться бы и следовать бы за возрастающей теплой мыслью.

Прежде всего посидите спокойно. Успокойте фантазирующее подсознание. Воздержите сознание от беспокойства. Повлияйте на всесильное сверхсознание, глубоко медитируя. Затем произведите все утверждения тихо или громко или шепотом, в группе или отдельно. Все свидетельства, будут ли они выражены громко или шепотом, или ментально, но они должны быть насыщены все возрастающим благочестием и концентрацией с каждым повторением. Механическое повторение означает напрасно призывать имя Божие, без успеха и т.е., например, если вы думаете о посещении какой-либо выставки картин, в то время, когда вы повторяете “Бог” опять и опять. Высказать однажды слово “Бог” с благоговением и увеличить благочестие вместе с повторением этого слова, означает поглубже погрузиться в океан силы до тех пор, пока вы достигните основания познания Бога.

Повторный обзор второй части

В то время как физические методы, медицина и лучи являются эволюцией лечебных методов посредством их большей или меньшей силы стимулировать жизненную силу, — но высшим фактором является ум. Ум является телесным образователем от сознания. Запомните, что ум со своими 3-мя частями в действительности является только одним умом. Согласно индивидуальным функциям каждого человека, только известный метод ментального лечения может быть влиятельным. Например, мнимый тип с господствующим подсознанием найдет самосуггестию самой эффективной, в то время как логичный, размышляющий человек, зная взаимную связь между телом и душой, откажется допускать страдание и горе, понимая, что они перестают существовать, если ум их не акцентирует.

Запомните также, что невнимательность и не особенно искренние усилия не дадут хороших результатов. Сильный фактор желания и воли должны быть в каждом начинании. Энтузиазм и воля привлекают новые количества энергии.

Часть III

Подсознательный лечебный метод

Непосредственно перед засыпанием вечером и рано утром, сразу же после пробуждения, освободите свой ум от всех мыслей. Затем повторите какое-либо из следующих утверждений, сначала громко, затем ментально:

1. Сконцентрируйте свое зрение и чувства на переносицу, между бровей, закройте глаза и повторите следующее 3 раза:

Я хочу посредством своей собственной воли, истекающей из божественной воли, быть здоровым, хорошим, довольным и спиритуальным, быть здоровым, быть здоровым.

2. Закройте глаза, сконцентрируйтесь на сердцебиениях и повторяйте со страхом Божиим и с чувством:

Ты любишь, Ты любишь, я — Твой, Ты — мой, я — Твой, Ты — мой, я люблю, я люблю, я являюсь любящим, я — здоров, я — совершенен.

3. Сконцентрируйтесь на пупок и вообразите там сияющий яркий свет. Закройте глаза. Прочувствуйте пупок и повторяйте со страхом и чувством:

Ты являешься жизнью. Ты являешься силой. Ты — ум и чувство, Ты есть мысль. Ты есть фантазия, я являюсь мыслью, я являюсь фантазией — во всяком случае, в каждом случае я являюсь таким же, как и Ты, я подобен Тебе.

4. Сконцентрируйтесь на медуллу, закройте глаза и чувствуйте или вообразите свет, находящийся там. Повторяйте:

Твой космический ток течет в меня, протекает в меня, через мою медуллу течет в меня, протекает в меня. Я

воображаю и хочу, чтобы ток протекал, во все мое тело течет ток. Я наполнен, я исцелен, я переполнен, я исцелен. Молниеносный ток проходит через меня. Я исцелен. Я уже исцелен.

Сознательный метод лечения

1. Повторяйте какое-либо из вышеупомянутых утверждений днем или ночью, до или после медитации. Всем ученикам следовало бы почаще применять “научное лечебное утверждение”, которое они найдут очень полезным.

2. Посредством силы воли направляйте энергию очень медленно на заболевшую часть тела; еще раз почувствуйте жизненную энергию. В предыдущих лекциях вы могли научиться этому.

Сверхсознательный метод лечения

Возвысьтесь выше дыхания, настраиваясь на космическую вибрацию, и с возрастающей интенсивностью воли и высшим страхом сконцентрируйтесь на место между бровей, направляйте свои молитвы и уверенность на космическую вибрацию. Ментально апеллируйте к космической вибрации, как будто бы вы обращались бы к своему собственному отцу.

1. О, Святая Вибрация, Ты являешься мной. Ты являешься мной, моя душа принадлежит Тебе, Твой дух является моим, ты являешься совершенством, Ты имеешь все, Я являюсь Твоим дитятей, у меня есть все, у меня есть все, у меня есть все. Букет моего высшего почитания, любви и страха я преподношу Тебе, я кладу Тебе. Что мое, то и Твое, что Твое, то и мое, я прошу с любовью, я молюсь. Будь Ты моим, пребудь Ты моим.

2. Ты есть я, Ты есть я. Ты блаженна, я блаженен. Ты спокойна, я спокоен, ты здорова, я здоров, ты являешься совершенной, совершенство во мне, ты являешься блаженной, я блаженен, я блаженен, я блаженен.

3. Я являюсь твоим сыном, я мудр. Ты счастлив, я являюсь твоим дитятей, поэтому я являюсь счастливым ребенком. Отец, Тебе принадлежит все. Я — Твое дитя, мне принадлежит все. Ты всегда здоров, я здоров, я здоров. Мы являемся Твоими детьми, я хочу быть счастливым. Ты силен, я силен.

Обращайте вашу абсолютную веру на божество всех божеств или на дух всех духов и всегда не сомневаясь верьте действию Его силы в вас непосредственно над вашими мыслями, молитвой и уверенностью дать вам могущественную силу исцелять себя и других. Признайте Его воздействие в каждой вещи, связанной с вами, и Он всегда будет с вами.

Лечение посредством исцеления

Здесь имеется лечение разными способами, каждое из которых можно применить для лечения физических, ментальных и спиритуальных болезней. При различных видах лечения посредством лекарств, инъекций, утверждений (афирмаций), массажа, воздействия на нервы посредством воли или веры — вибрирующее лечение имеет большое значение. Вибрирующее лечение состоит в создании и посылке вибраций больным лицам — внутренне — посредством посылки энергии силой воли, или внешним образом посредством сверхсознательно насыщенных песен, интонаций человеческого голоса и оживляющим словам, выражениям и утверждениям (афирмаций).

Для лечения посредством песнопений, славословия физических недугов или забот, или спиритуального незнания, необходимо знать законы об изменении интонаций от высоких к низким, с низших шепчущих интонаций, от шепота до ментального, подсознательного и сверхсознательного песнопения. Это является методом преобразования громких, полных значения слов в реальное переживание, ассимилируя истину слова или слов с громким или ментальным песнопением до тех пор, пока они станут частью душевной реализации. Или также можно сперва вызвать сверхсознательное состояние, полное мира и покоя и в этом состоянии петь ментально или шепча или громко, как кому нравится. Ментальное лечение лучше всего проводить наедине. Громкое же воспевание с переходом от низкого к высокому является более лучшим в собраниях.

Дисгармоничный шум влияет на нервную систему человека, посредством этого ослабляя медиума, жизненная энергия которого распределена по главным органам тела — по системе кровообращения, в мозгу и т.д. Вместе с ослаблением нервной системы уменьшается подача теплоты и энергии через кровь, делая человека удобной обителью для микробов. С другой стороны, гармоничные звуки, песни, насыщенные сверхсознательной душевной силой, силой воли, верой, пробуждают ткани разрушенной нервной системы, возбуждают в них жизненную энергию. Потому вибрирующие методы внешнего голоса, соединенные с вышеупомянутыми методами, могут исцелять все негармоничные состояния тела, ума и души. Искреннее приветливое слово, вдохновенное пение, успокаивающий душу голос, предотвратили много печалей, зажгли во многих лицах свет радости.

До лечения необходимо понять или объяснить закон повторяемости. Западный ум зачастую не может понять всей глубины меняющейся уверенности в песнопениях индусов и видит в этом единственно повторение монотонных слов. В действительности, нет никакого значения повторению слов без придания им глубокого значения, понимания, глубочайшего чувствования и реализации. В таком случае лучше повторять такие утверждения:

О, Отец, дай мне здоровье

или

Я — здоров, ибо Ты пребываешь во мне,

без подготовки (когда они придут на ум), повторяя их от высокого тона до шепота и, наконец, от шепота до ментального утверждения до тех пор, пока вы будете чувствовать то, что говорите, т.е. будете повторять какое-либо выражение с меняющейся глубиной душевного чувствования до тех пор, пока вы будете в каждой ткани своего существа осуществлять значимость этих призывов. Таким образом достигается соответствие со своими утверждениями, посредством громкого и ментального песнопения. В тот момент, когда утверждение достигает сверхсознания, наплыв энергии спустится вниз и будет вибрировать и исцелять недуги тела, тканей, ума и души, убивая электричеством бактерий, парализуя ментальный страх и сжигая в пепел незнание.

В наших индусских писаниях мы находим указание, что таинственные чарующие слова и насаждающие слова должны быть оживленными в душе певца, оживотворенными и произносимыми с особой интонацией голоса или спетыми, чтобы вызвать желаемый результат. Простое повторение мантр или чарующих слов без глубокого прочувствования и осознания их значения не даст желаемого результата. Воспеваемые афирмации, как например,

Бог с Тобой, будь здоров,

для того, чтобы они были бы эффективными, следует повторять только таким людям, которые чувствуют Отца в себе.

Исцелитель и пациент должны быть в совершенной гармонии

Прежде чем вы захотите кого-либо исцелить, вам следует сперва оценить силу. Вам прежде всего надо развить свою ментальную исцеляющую силу, а также и хорошую восприимчивость в отношении ваших исцеляющих вибраций на того пациента, который обращается к вам за помощью. Имеются такие случаи исцеления, когда исцелитель скажет только одно слово и человек уже здоров. В таком случае восприимчивость этого лица и сила исцелителя были полностью уравновешены. Несмотря на то, что исцеляющая сила, являющаяся Божией силой, и может быть в вас, однако без восприимчивости пациента вы не сможете исцелять. В связи с лечением вы никогда не должны забывать, что исцеляющая сила исцелителя и восприимчивость пациента должны быть уравновешенными.

Разум является руководящим учителем тела, однако мятежное тело не хочет оказывать ему послушания, и если человек предал свой разум для служения физическим процессам, тогда подобная порабощенная телом душа не сможет исцелять, так что такому порабощенному уму следует ознакомиться со своей собственной силой посредством такого человека, который не порабощен ими. Когда вы влияете на разум какого-либо ученика убеждением и самореализацией, тогда вы подготовляете это лицо. Тогда вводите вашу силу.

От чего зависит сила исцеления

Она зависит от пробуждения душевной силы. Ментальная суггестия исцеляющей силы внедряется в имагинацию пациента, которая пробуждает больного человека от его ментальной тупости и возбуждает его жизненную силу, которая и производит исцеление. Некоторые ментальные процессы пробуждают известную степень жизненной силы в теле, которая может исцелить. Эта ментальная сила, которую жизненная сила может пробудить, моментально на месте вызывает исцеление, однако обычно проходит продолжительное время для освобождения ума пациента от неправильных привычек, которые возникли с сознанием хронической болезни, однако когда разум уничтожил сознание хронической болезни, то и исцеление тотчас же наступает. Однако если ум не уничтожил мысли о хронической болезни, то и ментальное исцеление тотчас не наступает. Однако если ум не уничтожил мысли о хронической болезни, то и ментальное исцеление не может внезапно возникнуть.

Когда вы хотите исцелить других, то вам, прежде всего, нужно победить в себе самом телесные испытания, и страдания не должны превозмогать. Вам необходимо ментально возвыситься над ними в то время, когда вы стараетесь исцелить себя. Вы должны обладать сильным умом, не поддающимся чувственным искушениям и страданиям. Вы же являетесь безграничным духом. Вы не были заключены в телесную клетку и никогда не будете. Ваши знания распространены повсюду. Вы являетесь частью рая. Когда же душа отождествляется с телом, то она поддается процессу иллюзии. Когда же вы раскрываете глаза и не замечаете больше маленького тела, то вы становитесь безграничны. Как же это произошло, что вы думаете, что вы являетесь ничтожным телом?

Еженедельная инспирация. Ты являешься жизненной силой во плоти

Движение энергии или жизненная сила, находящаяся в вас, является той, которая исцеляет. Кроме наших физических методов мы применяем также и пробуждение этой энергии. Самореализация учит вас, каким образом можно пробудить эту жизненную силу, которая создает каждую часть тела. Жизненная сила является создателем каждого органа в теле. Связь между умом и телом пополняется жизненной силой. Без духа тело не может желать и без тела ум не может желать. Когда же вы с помощью силы воли можете приобрести контакт с этой динамической силой, то постоянная сила (ток) будет проходить через ваши руки и глаза и вы скажете:

О, я думал, что тело обладает мелочной жизнью, которую может сломить буря и несчастные случаи, однако теперь я осознал, что в основе этой жизни находится космическая жизнь.

Самореализация учит вас, как приобрести контакт с космической жизнью, и вы никогда не будете уставать, потому что будете чувствовать, что в основе вашей энергии находится космическая энергия. Лучшим методом является применение этой энергии прямо из внутреннего источника, а не посредством лекарств, эмоций и т.д. Тогда вы сможете сказать:

Прямо под телом находится ужасный поток жизни. Я позабыл об этом, однако теперь я выкопал эту жизненную силу копьем Самореализации. Я и мой Отец — одно. Я не являюсь телом. Я являюсь электрическим снопом над телом.

Повторный обзор третьей части

Применение утверждающих методов подсознания, сознания и сверхсознания для лечения является очень похвальным. Это является путем для согласования с космической вибрацией.

Вы берите из лекции известные утверждения, которые кажутся подходящими для вас и ваших нужд. Запомните их достаточно хорошо, чтобы вам не нужно было бы подыскивать слов, и говорите их вашему Отцу. Однако никогда не повторяйте их без обращения к ним полнейшего внимания. Воспринимайте совершенное значение каждого слова и затем посылайте их в эфир насыщенными глубокой реализацией и чувствами. Ваша абсолютная вера и познание Бога откроет вам каналы и очистит путь для того, чтобы Его целительная сила проистекала через вас.

При лечении вибрациями, в котором применение утверждений является одной фазой, нужно помнить, что звук всякого рода имеет влияние на нервную систему человека. Если негармоничный шум имеет плохое влияние, то, с другой стороны, гармоническим звукам, песням и известным интонациям голоса свойственна способность пробуждать слабые ткани нервной системы и возбуждать в них жизненную энергию. Поэтому приветливое, любезное слово, подбодряющая песня, укрепляющий душу голос мудрости влияют гораздо больше и глубже, чем это обычно себе представляют. Много горя рассеяно и много страданий утолено этим. Научно понимаемая и применяемая система лечения вибрациями с песнями и утверждениями обладает способностью посылать поток энергии через нервную систему, исцеляя заболевшие ткани тела, ума и душу. Это является настройкой со сверхсознанием. Лечение можно применять при самоизлечении или лечении других.

Короче говоря, целительная сила зависит от пробуждения душевной силы. Восприимчивость лечащегося лица и сила исцелителя должны быть уравновешены. Пробуждение жизненной силы в человеке всегда исцеляет. Мятежное тело и ум, порабощенный злыми ментальными привычками, необходимо сломить посредством ментальной суггестии разума и уничтожения фантазии пациента, пока больное лицо пробудится из этого ментального тупоумия для стимулирования жизненной силы. Для того, чтобы лечить других, необходимо прежде всего реализовать самого себя. Вы являетесь безграничным Духом. Ваше знание находится везде.

Часть IV

Сила воли как жизненная сила в лечении

Как вы видели, некоторые формы сознания имеют способность пробуждать различные формы энергии; вам нужно понять характер вашего пациента, прежде чем вы будете применять самосуггестию, внушение или силу воли для лечения. Исследуйте своеобразную природу вашего пациента. Если он является волевым типом, то вам при исцелении следует применять силу воли. Если же он является размышляющим типом, и вы будете применять имагинацию, то он будет смеяться над вами. Вам следует с ним рассуждать. Употребляйте рассуждение, автосуггестию или силу воли, пока вы убедите вашего пациента в его собственной ментальной исцеляющей силе или в текущей в нас исцелительной силе. Вам следует представить в своем уме картину о совершенном исцелении вашего пациента и повлиять на него этим.

Когда вы согласуете свою волю с Божией волей, то она будет руководствоваться мудростью. Божия воля не является волей автомата. Она руководствуется мудростью. Каждая производимая нами вещь руководствуется нашей волей. При каждом движении ваших мускулов вы применяете волю. Если же вы не будете употреблять вашей воли, то перестанете думать или жить. Когда же ваша воля руководствуется безграничной мудростью, то это является Божией волей.

Вы должны почувствовать волю вылечить пациента. Ваша воля должна быть возвышена на такую степень, как если бы это был какой-либо ваш дорогой близкий, который умирает. Вы должны чувствовать такую же степень интереса к каждому. Велики желания матери, чтобы исцелить, однако когда она встречается с известными отрицательными состояниями лечения, то она смущается и сомнения одолевают ее. Спиритуальный человек обладает такой же волей, как и мать, однако он не теряет присутствия духа при ухудшении болезни.

Когда вы влияете посредством сильной воли, то вы уже скоро испытываете быстрое влияние на вашего пациента, и исцеление пойдет быстрыми шагами. Также вы найдете, когда вы некоторое время будете лечить лицо, которое подчиняется исцеляющей силе, что это лицо убедится, что исцеление происходит актуально изнутри. Когда же ваш ум станет восприимчивым и обнаружит, что какой-либо другой ум может исцелить ваше тело, то тогда вы скажете:

Если какой-либо другой ум может исцелить меня.

Тогда можно опять приобрести самообладание над телом. Всегда стремитесь направлять свою волю таким образом, чтобы она не теряла присутствия духа ни при каких-либо случаях ухудшения состояния вашего пациента и постоянно желайте, чтобы исцеление наступило, в каком бы состоянии ваш больной ни находился. Хотя бы он и умирал, вы должны сказать:

Моя воля не была достаточно сильна.

Когда же вы будете обладать этой непреодолимой волей, то вы сможете исцелять.

Тонкое спиритуальное восприятие

Тонким спиритуальным восприятием называется всезнающее сознание, которое необходимо развить. Когда же вы разовьете его, то оно распространяет это сознание в пространстве или в человеческих сердцах. Прежде всего старайтесь проанализировать побольше человеческих существ, затем растений. Воистину, мы любим деревья и растения, потому что они не противоречат, однако трудно любить людей, ибо они превратно понимают ваши лучшие действия.

Человек, обладающий тонким спиритуальным восприятием, не должен поддаваться влиянию других людей. Если вы поддаетесь этому влиянию, то вам самим будет необходимо лечение, когда вы хотите лечить других. Направьте прожектор вашего тонкого восприятия на других, установите диагноз их горя и затем пропишите лекарства для исцеления. Лечение спиритуальным восприятием совершенно необходимо. Этот диагноз, установленный тонким спиритуальным восприятием, намного чудеснее всякого врачебного научного диагноза, который только судит по известному состоянию тела и очень часто устанавливает неправильный диагноз. Для лечения спиритуальным восприятием необходимо обострить ваше сознание. Если вы согласовались с каким-либо лицом, то вы можете чувствовать, какое горе имеется у него. В противном случае вы говорите о вещах, не зная, какие у него заботы.

Кроме того, когда какой-либо пациент приходит к вам, то запомните, в каких случаях вы сможете скоро помочь ему и в каких вы не можете. Исследуйте, какой специфической болезнью страдает это лицо. Например, если это будут головные боли, боли в спине, боли в какой-либо другой части тела — их вы сможете вылечить очень скоро, однако будьте твердо уверены, являются ли боли нервными или органическими. Если здесь имеется органическое нарушение, то вы сможете предотвратить боль посредством суггестики, в то время как болезнь продолжает развиваться. Принимать на себя лечение другого является большой ответственностью, и если вы приходите к заключению, что у вас отсутствует сила или отсутствует также и восприимчивость вашего пациента, тогда лучше посылать лечиться к кому-либо другому.

Связь пищи со здоровьем

Современным людям здесь следует разрешить вопрос в отношении взаимосвязи между принимаемой ими пищей и их здоровьем. Если бы стимул жизненной энергии был бы ответственным за жизнь и самочувствие человека, то почему же пища так важна? — Ответ — все клетки, также и те, которые нами воспринимаются с пищей, обладают скрытым сознанием, и они могут оказывать влияние на наш ум и на мозговые клетки. Естественная пища, как например, фрукты, овощи и орехи влияют на ум гармонично и укрепляющим образом и способствуют беспрепятственному проникновению жизненной энергии через тело. Пища же, содержащая вибрации боли, страха, ужаса умирающего животного, как, например, мясо и денатурированная пища, или такая, которая потеряла свои естественные свойства посредством варки, оказывает возбуждающее действие и нарушает умственное равновесие, посредством чего нарушается наследственное право и сила человека руководить жизненной энергией и посылать ее в различные части тела для их исцеления. В то время как пища сама по себе не может исцелять, однако естественная пища косвенным образом создает здоровье, сохраняя в спокойном состоянии ум и таким образом способствует нормальному проникновению жизненной энергии. Неестественная же и грубая пища оказывает противоположный эффект.

В начале человек, почувствовавший себя больным или ощутивший какие-либо телесные недомогания, обычно отказывается от приема пищи, подобно тому, как это делают животные. Поэтому первым лечебным методом в начале у человека являлся пост или предоставление отдыха человеческому организму. Человек, заболевший своеобразной болезнью, инстинктивно стремится избегать приема трудно перевариваемой пищи в своей диете и предпочитает довольствоваться легко перевариваемыми овощами и фруктами. Это способствовало развитию применения в лечении специальных растений. Китайцы и индусы специализировались в познании этого второго метода лечения. Далее, благодаря путешествиям, перемене климата и затруднениям подыскать сразу необходимое требуемое растение, начали изготовлять концентрированные экстракты и лекарства из растений. Таким третьим методом лечения является возбуждение химических изменений в крови посредством растительных лекарств.

Пища будущего

Пищу в будущем будут получать посредством различных лучей из космической энергии, космических лучей, электронов, атомов и воздуха, привлеченными различными частями тела.

1. Если кто-либо постоянно концентрирует свой ум на переносицу между бровей (у центра Христа) и видит там спиритуальный глаз и приказывает ему наполнить тело силой, то он это совершит. Действуя таким образом, люди перестанут стариться.

2. Оттянуть энергию от мозга и медуллы, прикоснувшись кончиком большого языка к маленькому язычку (Увула).

3. Энергию можно притянуть от солнца, прикрыв все тело синим шелковым или белым шерстяным одеялом, оставив под воздействием солнца только медуллу, для попадания солнечных лучей. Концентрируйтесь на затылок и чувствуйте, что он становится все теплее и теплее. Чувствуйте направление энергии в мозг и распределение ее по всему телу.

4. Принимайте солнечные ванны и поглубже концентрируйтесь на поверхность тела, освещенную солнечными лучами, впитывая солнечный свет каждой порой вашего тела. Концентрация на солнечные лучи дает в 100 раз больший результат, чем рассеяно принятая солнечная ванна.

Сядьте прямо в кресло. Закройте глаза. Быстро произведите выдох, но вдыхание начните очень медленно, через нос, думая при этом, что воздух наполняет ваш мозг, легкие, сердце, позвоночник, живот и внутренности, бедра, икры, руки и т.д. Вы можете также скоро вдохнуть и наполнить все тело силой атомов кислорода.

Повторный обзор четвертой части

Ваша неукротимая воля должна пробудить волю дремлющего пациента. Воля, руководимая мудростью, является волей Божией. Истинный спиритуальный врач это знает, и поэтому его явление не затемнено сомнениями и страхом, как у того, чувства которого дают возможность проникновения ошибочного страха и ослабления его целительной силы. Как волю, так и чувства нужно поднять на более высокую ступень для лечения других, однако это является проявлением Божией вездесущей исцеляющей силы воли и чувствами и сильным желанием проявить эту реализацию на затемненное незнанием умственное тело детей Божиих. Пробуждение этой реализации и воли производит исцеление этого лица.

Каждый наш труд руководствуется волей и чувствами. Поэтому следите за тем, чтобы он был настроен на безграничную мудрость и божественную любовь.

Спиритуальное восприятие называется всезнающим сознанием. Проекция его уподобляется освещению сердец других людей посредством прожектора, устанавливая таким образом правильный диагноз болезни этих людей. Правильный диагноз чрезвычайно важен при лечении, потому что нужно лечить причину возникновения болезни. Предотвратить только боль, не вылечив ее причины, это тоже самое, что дать возможность болезни разрастись без предупреждения, потому что боль является “сигналом помех”, но не помеха сама по себе, исключением могут быть воображаемые болезни, которые являются последствиями духовной болезни, которую нужно понять и предотвратить в соответствии с ее причиной. Ваше спиритуальное восприятие должно определить, но не достигнуть состояния другого человека, в противном случае вам самим необходимо будет лечение и ваша пригодность от этого уменьшится.

Здоровая пища является важной для тела, ибо она гармонизирует вибрации и укрепляет влияние на ум. Она помогает жизненной силе проникать через тело. Вибрация гнева, страха и боли умирающих животных остается в мясе и поэтому раздражает и мешает умственному равновесию и мешает проникновению чистой жизненной энергии.

Люди будущего научатся воспринимать различные лучи из космического пространства, из космической энергии, космических лучей, электронов, атомов и из воздуха непосредственно без пищевого посредничества. Вы можете начать учиться этому до известной границы в этой лекции согласно данному методу практикования.

Запомните, что солнечный свет обладает большой жизненной энергией и силой для стимулирования жизненной силы в вас. При приеме солнечных ванн обратите внимание на солнечные лучи и концентрируйтесь на них. Это даст вам значительно больше, чем солнечная ванна, принятая в рассеянности.

Если кто-либо непрерывно концентрируется на пункте между бровей (центр Христа) и увидит там спиритуальный глаз и прикажет ему насытить тело крепостью, то он это совершит. Тайна успеха в этом деле заключается в регулярном и непрерывном совершении этих упражнений, если результаты сразу и не обнаруживаются. Это обычно требует времени для преобразования вибраций и развития восприимчивости.

Физическими требованиями для обновления тела являются: снабжение 16-ю пищевыми элементами, которые ему необходимы, плюс солнечная, световая ванна и соответствующее регулярное ритмичное дыхание.

Практикуйте ежедневно следующее дыхательное упражнение: при ходьбе выдыхайте, считая от 1 до 12. Задерживайте дыхание, считая от 1 до 12, затем выдыхайте, считая от 1 до 12. Повторите это 24 раза при ежедневных прогулках.

С ментальной точки зрения, человеку нужно знать, что контроль его сознания руководит сознанием его телесных атомов. Когда он поймет, что его сознание является лучом божественного сознания, то он будет знать, что его тело принципиально поддерживается Божественной Космической Энергией и что ему следует очищать обоих — и тело, и ум, чтобы чистый свет руководящего сознания смог бы светить насквозь.

Обобщая все сказанное, можно заметить, что состояние сознания является важнейшим фактором в обновлении.

Через двери медитации человек способен познавать неизменное “Я” своего существа, и таким образом он становится независимым от окружающей среды и ничтожных желаний. Ему нужно убедиться, что он не является изолированным от духа, но что его тело является частью поднимающихся и падающих волн вибрационных токов океана сознания.

5. ФИЗИЧЕСКИЙ И МЕНТАЛЬНЫЙ МЕТОД ОМОЛАЖИВАНИЯ (ИСЦЕЛЕНИЯ)

Прежде всего вам следует освободиться и удовлетвориться

Почитатели физической культуры и другие энтузиасты, как и спиритуальные учителя, зачастую говорят об освобождении, однако не знают, как его осуществить. Некоторые люди умеют освобождаться физически, но не ментально. Постоянное фиксирование ума на душе после ее освобождения от всякой рассеянности и от всяких мыслей называется “освобождением души”. Суперрелаксация является совершенной, добровольное оттягивание сознания и энергии от всего тела.

Ментальное освобождение и частичная суперрелаксация состоит в освобождении сознания от призрачности дуализма и отдохновение ума, отождествляя его с истинной природой какого-либо человека, соединением с Духом. Вы сами себя загипнотизировали, думая, что вы являетесь человеческими существами, в то время как в действительности вы являетесь богами.

Методы, вызывающие релаксацию

Прежде всего закройте глаза, отвлеките внимание и энергию от органов чувств. Прочувствуйте и ментально проследите за работой сердца и кровообращения и успокойте их усилиями и приказами воли, такими как, например, вы останавливаете часы, нежно прикоснувшись к их пружинам. Посредством нежности вы сможете подчинить себе деятельность всей физической машины.

Освобождение частей тела

Когда вы желаете освободить какую-либо из 20-ти частей тела, нежно немного напрягите эту часть тела или посильнее и затем освободите от напряжения, подержите ее неподвижно. Это является единственным научным путем для того, чтобы вызвать каждое необходимое напряжение в любой части тела и совершенное его расслабление (освобождение).

Наилучший путь быстрого освобождения всего тела

Быстро напрягите немного или средним образом все 20 частей тела от ног до шеи, сжав кулаки, затем быстро освободите их от напряжения и оставайтесь в покое. Таким образом вы сможете расслабить все тело в стоячем, сидячем или же. лежачем положении. Повторите это 2 раза, чтобы обеспечить релаксацию, расслабьте всякое напряжение от всех частей тела. Перед полным расслаблением всего тела сначала напрягите все тело и затем полностью расслабьте. Возможно оттянуть энергию от мускулов и членов тела, так чтобы ваше тело почувствовало себя как масса неживого мяса и костей — как немощная рыба. Запомните, что если вы будете держать руки хотя бы немного удаленными от тела, то вы будете напряженными — тогда вы используете энергию в этой части тела и не релаксируетесь полностью.

Другие методы релаксации

Когда в тканях задерживается процесс распада, то венозная кровь перестает накапливаться в теле. Это дает телу необходимый отдых, ибо тогда отпадает необходимость перекачивать большие количества венозной крови в легкие для ее очистки, потому что нейтрализованные, электрифицированные ткани не требуют крови и кислорода. Тогда деятельность сердца и дыхание не является необходимостью. Это приводит к освобождению жизненного потока в больших количествах, что в противном случае легло бы на сердце, для перекачивания 18 тонн крови через кровеносную систему. Таким образом, многие биллионы клеток больше не работают, и не двигаются посредством внутренних токов, и больше не зависят от крови и кислорода. Они освобождаются и отдыхают и являются все в большей и большей зависимости от этого внутреннего потока, который их содержит и делает их способными существовать в сознательном, задержанном нераспадающемся состоянии.

Когда же телесные клетки научатся жить без пищи — (т.е. без крови и кислорода), тогда они, воистину, будут знать, как следует жить Словом Божиим, или посредством внутренней энергии, исходящей из медуллы, и посредством освободившихся токов сердца и других органов.

Посредством последнего и самого важного метода вы научитесь научным образом оттягивать внимание и энергию от органов чувств и всего отождествления их — от мускулов, сердца, позвоночника и т.д. Имеются несколько видов астральной и ментальной релаксации:

Несознательное освобождение мускулов

Это обычно практикуется в очень несовершенном виде, шевеля членами. Кто применяет этот метод, тот большей частью употребляет половину мускулов и другую половину, может быть, освобождает. Некоторые же люди остаются полностью напряженными и только воображают, что они освободились.

Сознательное или моторное освобождение мускулов

Целью этого освободительного метода является совершенное оттягивание сознания и энергии от мускулов. Чтобы достигнуть этого состояния, необходимо прежде всего слегка напрячь все тело или известную часть его. Затем освободите или оттяните всю энергию от тела или части тела и оставайтесь освобожденными от всякого напряжения и расслабленными без малейшего физического движения. Релаксация является совершенным удалением напряжения из мускулов и частей тела. Вообразите, что ваше тело является студенистым без костей и мускулов. Когда вы будете способным это производить, то вы достигли совершенной релаксации.

Пассивное сенсорное освобождение или сон

При мускульной релаксации ум и энергия освободились или оттянуты от мускулов, но не от сенсорных нервов или от местонахождения органов чувств — зрения, слуха, обоняния, вкуса и осязания. В глубоком сне ум и энергия пассивно и несознательно оттянуты от моторных и сенсорных нервов, также и мысли изгнаны. Когда душа насыщается днем посредством материального контакта, то она пассивно отрывает жизненную силу и ум от органов чувств. Сон можно возбудить волей, посредством внезапного освобождения всего тела, лежа на земле на спине, изгоняя все мысли и закрывая глаза. Испробуйте это, прежде чем вы научитесь спать и видеть сны по своей воле. С закрытыми глазами вообразите себя в другом помещении и засните, думая про это. Таким образом можно вызывать сны.

Метод абсолютного покоя

Ум должен проявить тишину, там, где сосредоточиваются ежедневные испытания и горе, там должно быть так тихо и спокойно, как состояние вод, не переносящих игры волн. Это можно совершать пассивно и несознательно, можно достигать также и сознательно. Посредством высшего учения медитации можно достигнуть полной тишины в сердце, легких и других органах. Когда мускулы и другие органы свободны от движений посредством релаксации, тогда распадение телесных тканей на время задерживается. Это, в свою очередь, способствует сохранять чистым поток крови, ибо пока в теле происходят процессы распада, то продукты горения выбрасываются в венозную кровь и отравляют ее.

Входите в абсолютный покой и тишину каждое утро на несколько минут. Затем думайте о каком-нибудь радостном событии в вашей жизни, сосредоточьтесь на этом и реально представьте себе это радостное для вас событие снова и снова, до тех пор, пока вы совершенно не позабудете свое горе и невзгоды. Сидите спокойно и ме-дитируйте о радости покоя. Думайте об этой радости как соединенные с Богом, чем больше вы будете медитировать, тем больше вы будете убеждаться, что ничто другое не сможет вам дать более утонченной радости, как возрастающая радость тишины и покоя. Эта радость контакта в медитации является контактом с Богом. Прежде всего молитесь глубоко и со страхом Божиим о достижении любви Божией, затем мудрости, счастья, здоровья, зажиточности и каждого особенного, разрешенного исполнения вашего желания.

Пробуждение энергии

Подобно тому, как электричество передается по проволоке от источника и заряжает электричеством батарею, так и телесная батарея заряжается жизненной силой, возникая из кислорода. Когда вы устали и проголодались, то примите солнечную ванну и вы будете чувствовать себя насыщенными ультрафиолетовыми лучами и оживленными ими, или вдохните и выдохните несколько раз при открытом окне и ваша усталость пройдет. Человек, соблюдающий пост и производящий глубокие вдохи и выдохи по 12-ти раз — 3 раза в день, наполнит свое тело электронами и свободной энергией из воздуха и эфира. Соединение пищи и кислорода с внутренней телесной системой необходимо, при превращении жизненной силой пищи и кислорода в энергию. Жизненная сила может ассимилировать кислород значительно быстрее, чем это могут совершать твердые вещества и жидкости, Люди, практикующие дыхательные упражнения, всегда обладают лучистыми магнетическим глазами. Практикуйте следующее упражнение 3 раза в день: медленно выдыхайте, считая от 1 до 6-ти, тогда, пока легкие пустые, ментально считайте от 1 до 6-ти, затем вдыхайте медленно, считая от 1 до 6-ти, затем задержите дыхание, также считая от 1 до 6-ти. Повторите это упражнение 11 раз (никогда не задерживайте дыхание дольше, чем считая от 1 до 6-ти, или самое большее от 1 до 12-ти).

1. Станьте прямо с поднятыми над головой вытянутыми руками. Освобождайтесь, сохраняя это состояние. Выдохните и оставайтесь с пустыми легкими, считая от 1 до 12-ти. Вдохните и чувствуйте, что вы привлекаете энергию посредством медуллы, через кончики пальцев и части тела.

2. Прижмите подбородок к груди, напрягая шейные мускулы. Медленно вдыхайте, поднимая голову и отклоняя ее назад. Релаксируйтесь, опустите подбородок на грудь и выдохните.

3. Упражнение ментального прыжка через веревку. Вращайте руками, как будто бы вы вращаете веревку, и прыгайте через воображаемую веревку.

4. Выдохните и сядьте на корточки на пятки. (Колени не должны касаться пола и спина должна быть прямой за все время этого упражнения). Затем поднимитесь, вдохните и сядьте опять на корточки, производя выдох.

5. Поднимите руки в стороны на высоту плеч, махните ими вперед, ударив нижними сторонами ладоней, затем махните ими обратно в боковое исходное положение. Повторите это упражнение 10 раз.

6. Закройте глаза. Очень нежно сжимайте обе груди. Обратите на них все свое внимание во время стягивания. Сохраняйте стягивание, считая от 1 до 30-ти. Затем прекратите стягивание. Повторите это упражнение 6 раз утром, в полдень (обед) и вечером.

7. Обратите грудь против солнечного света, это считается очень здоровым, медленно прогуливайтесь 2 мили в день. Пребывайте больше на воздухе. Кушайте побольше овощей и много земляных орехов. Для очищения горла и носа производите промывание солоноватой водой (половину чайной ложки на 1 стакан тепловатой воды считаю очень желательным), три раза в день — утром, в полдень и вечером незадолго перед отходом ко сну.

Повторный обзор

Первым шагом в омолаживании является релаксация, как физическая, так и ментальная. Если вы только немного напряжены в какой-либо части, то вы сжигаете энергию в этой части тела. Энергия сжигается и это вызывает распад и разложение телесных клеток. Продукты распада воспринимаются венозной кровью. Из этого возникает необходимость перекачивания крови через сердце и легкие для очистки. Когда же мускулы и внутренние органы освобождаются от движений посредством релаксации, то этот процесс очень замедляется.

Полная релаксация (суперрелаксация), которая является совершенной и при которой оттягивается сознание и энергия из всего тела, приводит к громадному освобождению большого количества внутреннего тока, который в другом случае был бы необходим для перекачивания крови через кровеносную систему. Нейтрализованным, электризованным тканям не нужны кровь и кислород. Таким образом, биллионы клеток отдыхают и учатся быть зависимыми от этой освобожденной внутренней питающей их силы (тока) и от жизненной энергии (Слова Божия), которая поступает через медуллу. Из всего этого мы видим, почему этот прием релаксации является чрезвычайно важным и почему изучение техники и ее практика так подробно разбираются в этой лекции.

Контакт пищи и кислорода с внутренней телесной системой является необходимым, ибо жизненная сила преобразует пищу и кислород в энергию. Жизненная энергия способна ассимилировать кислород значительно скорее, чем твердые вещества и жидкости. Поэтому голодающий человек может пополнять свое тело электронами и свободной энергией из воздуха и эфира, практикуя известные дыхательные упражнения. Практикуйте ежедневные упражнения, где нужно считать от 1 до 6. Изучайте также и другие дыхательные упражнения в этой лекции и практикуйте их почаще, в особенности, если вам спешно необходима энергия. Практикуйте абсолютный мир и покой и изгнание мыслей каждое утро на несколько минут. Медитируйте о мире, радости и убедитесь — контакт с радостью является контактом с Богом.

6. ПРЕОБРАЗОВАНИЕ ТВОРЧЕСКОЙ (СЕКСУАЛЬНОЙ) ЭНЕРГИИ В СПИРИТУАЛЬНУЮ ЭНЕРГИЮ

Протоплазма является средой, в которой жизненная сила производит живые тела посредством деления и размножения клеток. Протоплазма является глиной, и находящаяся в ней таинственная сила, сознательная жизненная сила является горшечником. Воистину только жизненная сила способна производить специфическое разнообразие, когда она употребляет специфическую протоплазму с особыми свойствами для своих экспериментов.

Жизненная сила является тайной энергией, которая образует животных, инсектов и человеческие тела из разного вида протоплазмы. Сперматозоиды человека и некоторых животных выглядят как плавающая в протоплазме икра, невидимая невооруженному глазу, но видимая в микроскопе. Если жизненная энергия не была бы сознательной энергией, то как бы она смогла преобразовать из сперматозоидов, которые все одинаковые, разные тела людей и животных. Поэтому жизненная сила является сознательной, магнетической энергией, насыщенной инстинктивной силой создавать разные тела и протоплазмы разного вида и производить духовные основы различных духовных существ.

Насколько бы чистым не был бы половой импульс в человеке, но ему всегда свойственно желание увеличить привязанность к земле телесно ограниченные человеческие существа. Таким образом, является совершенной необходимостью преобразовать этот стремящийся к физическому созиданию сексуальный творческий импульс в духовный импульс.

Контроль над половым импульсом

Внешний самоконтроль без уничтожения инстинктивных мыслей, которые в свою очередь пробуждают сексуальные мысли и сексуальную энергию, приводят к лицемерию и репрессиям. Воистину, половой самоконтроль должен был бы основываться на мудрости. Только тогда можно достигнуть счастья, мудрости и свободы. Те души, которые не сделали духовным свой творческий половой импульс, всегда будут привлекать к себе плохих друзей и плохую окружающую среду внутренне и наружно (плохие мысли внутренне и плохих друзей наружно и самыми сильными врагами являются внутренние враги — это наши мысли). Поэтому запомните, что половой импульс необходимо внутренне духовно преобразовать.

Человек с космическим сознанием не удовлетворяется своим собственным телесным импульсом и духовным преобразованием своего ума, он постоянно хочет спиритуализировать привязанные к земле импульсы и у других людей, которых он считает частями его самого. Если кто-либо преображен, то он считает себя связанным духовным биением со всеми умами и телами. Таким образом, подобная личность, освободившая свое собственное тело, старается духовно освободить и помочь всем другим телам.

Как преобразовать сексуальный импульс

Наилучшим путем для преобразования полового импульса является вдыхание и выдыхание (глубокое) при сексуальных раздражениях, до тех пор пока половая энергия не превратится в кислород в легких. Это является глубокой тайной, никогда раньше не высказанной подобным образом. Тогда во время сексуального сознания и во время вдоха-выдоха — ум необходимо занять следующим утверждением:

Я хочу превратить сексуальную энергию в спиритуальную энергию. Я хочу ее обратить к Богу для духовного воссоздания ума.

Сразу же после исчезновения полового импульса посредством вдоха-выдоха, прочитайте какое-либо святое писание или начните медитацию о пребывании духа радости в вашем сердце. При всяком возникновении у вас сексуального импульса глубоко и без перерыва вдыхайте и выдыхайте. При вдыхании и выдыхании в сердце и в легких концентрируется огромная энергия. Тогда сердце и легкие становятся живым магнитом тока, отвлекающим энергию от всех частей тела, и в особенности от сексуальной области. Тогда, когда мозг начинает заниматься глубоким миром Божиим или какими-либо другими глубокими духовными мыслями, то мозг становится духовным магнитом, привлекая в духовное хранилище мозга всю преобразованную энергию сердца и легких.

Чем больше кто-либо погружается в сексуальную жизнь, тем больше сознания и жизненной силы направляется вниз в сексуальные нервы и заставляет душу все больше и больше существовать в сексуальной области. Таким является закон: чем больше вы будете стараться посредством высшего оккультного метода йогинов направлять нервные токи обратно в сердце и воссоединять токи сердца с токами мозга, тем лучше вы преодолеете половую страсть и преобразуете половой импульс в детское счастье творческой радости и душевного мира.

7. АНАЛИЗ УМА

Часть I

Подобно тому, как соколы поднимаются высоко, однако их ум в тупике, так и каждый интеллигентный человек, который глубоко мыслит, но ум которого концентрируется на всех тех лицах и искушениях, которым подчинено тело, — действует подобным же образом. Если ваша концентрация направлена на вашу особу, на ваши телесные усилия, на вашу мускульную активность, на нервную систему, то знайте, что вы являетесь материальным существом. Это не означает, что вам следует забыть про ваше тело, однако пока вы действуете, ваш ум должен обладать определенно поставленной целью. Если же вы вашу концентрацию можете обращать на внутреннее “Я” и действовать, тогда вы являетесь спиритуальным существом.

Если свет прожектора вашего внимания протекает через органы чувств, то он направлен на материю. Поэтому вы искушаетесь материей. Поэтому также, если вы хотите оттянуть ваше сознание и жизненную силу, то вам прежде всего нужно концентрироваться на покой.

Избегайте духовной и телесной лени

Ментальная и физическая лень очень вредна для спиритуальной реализации. Иногда мы можем извинить физическую лень, когда она необходима для отдыха, однако мы не можем найти извинения ментально ленивому человеку.

Что бы вы ни делали, всегда воображайте, что вы исполняете работу Божию. Говорите ежедневно:

Что бы я сегодня мог бы сделать для Бога?.

Спиритуальный человек не разрешает себе идти спать. Он говорит:

Я обладаю чем-то лучшим, чем спанье. Мое тело слишком занято, чтобы спать.

Пусть ваше тело и поспит немного, однако пробуждайтесь в Боге, пока вы спите, вы будете в сверхсознательном состоянии. Таково значение уничтожения ментальной неактивности.

Каким образом можно оттянуть всю энергию и сознание из тела

Это возможно произвести посредством совершенной релаксации (освобождения). Избегайте всякого движения, ибо движение является смертью вашего спиритуального сознания. Дух является тем громадным покоем (миром), стоящим за каждой вещью. Вы сидите спокойно, однако разве вы освободились? При малейшем производимым вами движении вы создаете энергию в мускулах, и поэтому вы не освобождаетесь от напряжения. Малейшее движение членами или мускулами доказывает, что вы употребляете жизненную силу и энергию в членах и мускулах.

Когда вы пытаетесь различным образом освободить энергию и отвратить ваш сознательный ум от материального мира, то вам нужно следить за тем, чтобы при освобождении ума применялось бы достаточное усердие. Вы не сможете отвлечь успешно свой ум от всякой вещи, прежде чем вы не оттянули также и свою энергию. По этой причине, пока ваши мускулы и кости действуют, пока мы производим действия, то и ум наш занят. Поэтому нам нужно освободить от напряжения не только ум, но и энергию. Движение происходит от Бога, однако Бог не является движением. Над движениями движений имеется вечная страна покоя —

Я есмь.

Океан без волн является одним. Движение создается в эфире плюс дух, однако чистый дух не имеет движений. Только в одной части пространства имеется движение, в другой — его нет. Мы не можем сказать “пространство и время”. Эту фразу употребляют только в материальном сознании. Вам надо знать, что вы можете чувствовать Бога в движении. Не чувствуйте Его всегда как океан, но и в малой волне, колышащейся на груди океана. Он является волной и движением так же, как и могучий океан.

Научитесь освобождению мускулов

Прежде всего оттяните сознание от всех мускулов. Наилучший способ освобождения: напрягите все тело и быстро отпустите. В противном случае имеется много мест в теле, где волнуются волны энергии. Даже в релаксации при движении одним пальцем вы посылаете туда напряжение. Сознательная энергия направляется туда. Что бы вы ни делали, но вы связываете себя таким образом. Маленькие узлы энергии и сознания связывают там тело. Когда тело находится в движении, то ваша сознательная энергия прилепляется ко всему телу. Освобождайтесь, развязывайте узлы напряжения. Мне кажется, что Сократ сказал:

Что такое человеческое существо? Это сгусток материи и сознания.

Завязавшийся узел. Таким образом, первый развязываемый узел в теле для реализации духа состоит из мускульного сознания. Исключите всякое напряжение и пошлите релаксацию на узлы, большие и малые, которые находятся в мускулах. Когда вы двигаетесь не добровольно, без желания двигаться, то вы являетесь рабом мускулов.

Вам следует оттянуть свое сознание подальше от мускульных движений, потому что душа настолько занята этими мускульными движениями, что она начинает думать, что она является этим мускульным движением. Вы увидите, что вы будете совершенно спокойны и освободите свое сознание от тела, вы сможете почувствовать вес своих мускулов в себе самом. Что же создает ощущение этого веса? — Сознание и энергия. Вы сможете ощутить вес при прыжке. Йогины не могут ощущать свой вес даже в совершенно спокойном состоянии. Так запомните, что освобождение мускулов чрезвычайно важно. Освобождение мускулов означает оттягивание энергии и сознания от мускульных волн.

Медитируйте в сидячем положении. Если вы будете наклоняться, то такая привычка доведет вас до подсознательного состояния, и у вас появятся галлюцинации, или вы будете видеть сны. Ваше тело будет иметь тенденцию заснуть. Однако в сидячем положении, когда вы медитируете, и когда вас наполняет божественная энергия, то ваше тело будет сбалансировано таким образом, что вы будете оставаться совершенно спокойным. Освобождение мускулов не является простым делом.

Слишком деятельная жизнь не может дать вам успехов, если вы не владеете собой. Никогда, никогда, никогда. Ходите в тишине, идите спокойно, развивайтесь духовно. Нам не следовало бы давать возможность шуму и действиям органов чувств отвлекать наше внимание, ибо мы, прислушиваясь к шагам Божиим, приходим в наш храм.

Специальные упражнения

Следующее является различными формами отождествления жизненной силы и энергии с мускулами:

1. Идентифицирование оптической энергии и зрения с глазными яблоками и веками.

2. Идентифицирование энергии и сознания с мускулами лица.

3. Идентифицирование энергии и сознания с ногами, руками и членами тела.

4. Идентифицирование энергии и сознания с легкими, диафрагмой и дыханием.

5. Идентифицирование энергии и сознания с мускулами, бедрами и ногами.

6. Идентифицирование энергии и сознания с сознательными мускулами.

7. Идентифицирование энергии и сознания с пальцами. Иногда, когда все остальное тело находится в покое, энергия движется через пальцы и окончания нервов.

Идентифицирование сознания и энергии с глазами можно устранить, держа глаза и ум в спокойном состоянии, и идентифицирование с руками и членами тела можно отозвать посредством напряжения и релаксации. Освобождение сознания и энергии от легких и внутренностей можно произвести, практикуя задержку дыхания, как это было указано в предыдущих лекциях.

Упражнения:

1 . Напряжение и освобождение — поверхности головы. Закройте глаза и расслабьтесь.

2. Релаксация лица — напрягите лицо и освободите от напряжения.

3. Напрягите руки и освободите их от напряжения. Теперь вы видите, что ваша диафрагма и грудь являются последними. Теперь исключите дыхание — теперь вы свободны. Теперь вы видите, как много нужно сделать? Чем больше вы будете повторять это из года в год, тем больше вы приобретете. Вам следует старательно практиковаться во всем, что вам было преподано об освобождении мускулов от напряжения, и тогда путь самореализации откроется для вас.

4. Напрягите бедра и ноги и освободите их от напряжения.

Повторный обзор первой части

Метафизической целью в релаксации, которая является оттягиванием всего сознания и всей энергии от физического тела, является освобождение спиритуального сознания — самой сущности “Я” для его идентификации с Богом-Отцом. Дух является тем высшим миром и покоем, который возвышается и превосходит все вещи. До тех пор, пока хоть где-нибудь в теле имеется малейшее напряжение или движение — существует телесное сознание — и вы еще не освободились от напряжения. Обратите прожектор своего внимания навстречу Духу. Когда вся внешняя телесная и умственная активность успокоена полностью, только тогда вы приходите к заключению, что вы не являетесь только маленькой волной, но также и океаном.

Проводите это сознание в дела, вы никогда не смеете быть ленивым ни физически, ни ментально, но вы должны быть усердными в деле Божием. Вялость — это остановка на месте. Ум должен быть всегда бодрым в Боге, даже во время сна физического тела. Ум является сверхсознательно активным. Каждый миг своего существования вы должны пробуждаться в Боге.

Часть II

Как только вы отвлечете ваше сознание и энергию из плоскости сознания, то вы встречаетесь с подсознанием, затем с галлюцинациями, сомнамбулизмом, психическими состояниями, со снами, возбужденными сверхсознанием и подсознанием. Все эти вещи становятся на вашем пути, как только вы выходите из-под влияния материального мира. Вам следует обратить свое внимание и прожектор жизненной силы против подсознательного мира, потому что галлюцинации и сны связывают ваше внимание и привлекают ваше внимание к этим явлениям.

Явления бывают различными. Когда душа руководствуется интуицией и освобожденной жизненной силой во сне, тогда можно пережить явления, показывающие будущее. Видения можно видеть с открытыми и закрытыми глазами. Душа употребляет эту интуитивную силу для восприятия событий будущего. Однако видения не могут возникнуть до тех пор, пока энергия не освободилась от сердца и сознания.

Сном называется сенсорное освобождение мускулов. Во сне подсознательный ум, вместе с эго и с проблесками сознания, могут создавать сны. Когда различные события и образы переживаний запечатлеваются в вашем мозгу продолжительное время и освобождаются во сне, то такой мысленный фильм с энергией употребляют для создания снов, возбужденных подсознанием.

Яснослышание означает, что ваш ум, слушая звуки, концентрируется на вашу барабанную перепонку таким образом, что она воспринимает вибрации не только вокруг вашего тела или те вибрации, которые вы можете воспринимать, благодаря воспринимающим способностям вашей перепонки, — но вы уже можете слышать такие звуки, которые обыкновенно нельзя воспринимать ушами. Такие звуки приходят издалека, и иногда такое яснослышание называют интуитивным слухом.

Все силы наших органов чувств можно стимулировать посредством силы нашего ума. Это не глаза, которые видят. Это является энергией и умом, которые фотографируют вещи, и эта энергия в глазах является могущественной, подобно Икс-лучам. Хорошо, вы можете сказать, посредством Икс-лучей (рентген) можно фотографировать кости тела, почему же глаза их не видят? Сила видеть у нас имеется, но мы еще не развили способности преобразовывать эти вибраций в образ. Эта сила в глазах сильнее Икс-лучей, однако органы наших чувств ограничены, благодаря ментальным процессам, которые зависят от наследственных ограничений.

Жизненная сила является источником всех лучей

Жизненная сила является источником всех лучей. Разница между жизненной силой и Икс-лучами является разницей между видами вибраций. Жизненная сила является полусознательной. Вы видите, что электричество в луковице не образует луковицу, однако жизненная сила из маленького семени развивает человеческое тело. Жизненная сила ответственна за образование всего тела. Вы видите, что жизненная сила является источником всех лучей и что человек развился посредством жизненной силы. Здесь имеется крепкая связь между жизненной силой в теле человека и всеми лучами вокруг его тела.

Мы не можем вкушать камень и жить. Почему? Не потому, что камень не является пищей, но потому, что вибрации камня и нашего тела не являются родственными. Овощи, воздух и вода созданы таким образом, что они в большей или меньшей степени вибрируют в соответствии с телесными колебаниями. Эти лучи быстрее абсорбируются телом, ибо лучи являются первыми излучениями жизненной силы. Газы, химические вещества, соли и минералы являются ни чем иным, как лучами различного вида. Господь нам дал формы вибраций. Твердые вещества являются самой плотной вибрацией, жидкости являются следующей, а затем следуют газы, и энергия является чистой вибрацией.

Карта

Бог является Сознанием. Слово является сознательной вибрацией или сознательной Космической Энергией, которая создает протоны, электроны и атомы. Все они являются лучами (включая Икс-лучи, электричество, ультра-фиолетовые и инфра-красные лучи). Эти лучи в зависимости от их вибраций становятся газами, жидкостями или твердыми веществами. Дефиницией твердых веществ является замороженная жидкость. Жидкость является застывшим газом. Газ является застывшими лучами. Лучи являются застывшим электричеством. Электричество является застывшей энергией.

Одновременно вы можете видеть, что твердый предмет является застывшей вибрацией или энергией, жидкость является энергией жидкости, газ является газообразной энергией. Все это формы энергии, вся материя является энергией в различных формах или вибрацией в различных видах.

Ясновидение

Что это такое? Это жизненная сила, подчиненная различным вибрациям, которые могут видеть вибрации различной материи. Если вы можете сделать эти вибрации сильными, то они будут действовать как ничто другое во вселенной. Подобно тому, как Икс-лучи могут проникать через стены, также могут видеть и глаза. Когда вы разовьете это видение, то это называется “ясновидением”. Посредством силы ясновидения вы можете видеть, если вы увеличите интуитивные свойства глаза или увеличите вибрации жизненной силы, и они смогут проникнуть всюду и вы сможете видеть вселенную в астральном клише. Вселенная является сном во сне. Материя не является только застывшей энергией, но и застывшим сознанием Божиим. Разница между космической энергией и сознательной энергией только в уровне вибраций.

Ваши глаза подобны Икс-лучам

Ваши глаза настолько же могущественны, как и Икс-лучи. Вы можете видеть своими глазами как стереоскопом. Почему же мы так слепы? Почему нам нужно употреблять инструменты, чтобы видеть? Если же у нас нет силы в глазах, то мы не сможем видеть и посредством инструментов. Мы подпали влиянию верить, что нам нужны инструменты, однако поистине вся сила в душе.

Видя не видят, слыша не слышат.

(Мф. 15,14)

Все эти вещи, происходящие вокруг нас, кажутся нам непонятными. Мир совершенно не такой, каким вы его видите. Какие тонкие лучи танцуют! Какие цвета находятся в солнечном блеске! Видимый нами цвет состоит только из 7-ми цветов. Это — ничто, в сравнении с астральными цветами и красками. Разве вы знаете, почему листья деревьев отражают больше оранжевый цвет, когда они умирают? Они отзываются в бесконечность. Знаете ли вы, когда лучи являются более оранжевыми?

Цвет ни что иное, как колебание. Каждая вещь, приближающаяся к духу, меняет известные цвета и краски; это нам необходимо запомнить, что посредством ясновидения мы можем видеть астральную копию материи, когда вы достаточно развились для этого, но в видениях участвуют спиритуальные Икс-лучи, которые могут проникать через астрал и даже видеть святых. Святые иногда скрываются за астралом, и для видения их требуется большая концентрация.

Возможно видеть людей, которые двигаются вперед по двум путям. Если вы кого-либо любите, вы можете составить о нем внутренне представление. Если вы усиленно думаете о каком-либо человеке, то вы можете его увидеть. Вы будете способны представить себе его астральное тело. Посредством закона притяжения можно привлекать его астральное тело с его ведома или без его ведома.

Если вы начнете взирать сквозь чечевицы ваших глаз, то вы сможете запечатлевать образы истинных святых, двигающихся в эфире. Ясновидение не является вредным для вашего прогресса, потому что оно обращает вас с материальной плоскости на спиритуальную плоскость, однако подсознательные образы и представления оказывают вредное влияние на душу.

Освобождайте свое сознание и энергию от мирских образов и затем освобождайтесь от влияния подсознания. Это является путем к безграничности. Первым делом является оттягивание энергии и жизненной силы из сфер органов чувств, затем от подсознательного кино, что же тогда произойдет? Эта связь является хорошей: во-первых, освобождение явилось оттягиванием энергии, таким образом, прежде всего мы оттягиваем жизненную силу и энергию из объектов чувственных органов, во-вторых, мы оттягиваем энергию от подсознательного кино, и в-третьих, мы оттягиваем энергию и жизненную силу от мускулов. Но если вы отвлечете свою энергию от живых материальных картин, то вы сможете полностью забыть подсознание. Не входите внутрь каморки подсознания. Когда вы освободились, то это не означает, что вам нужно видеть сны, избегайте этого.

Повторный обзор второй части

Имеется возможность для развития “ушей, которые слышат”, и “глаз, которые видят”. Мир различается от того, что мы обычно видим. Мы слышим только те звуки, которые соответствуют размеру нашего восприятия и нашей вибрации.

“Ясновидение” иногда называется интуитивным слухом, ибо тогда мы можем слышать звуки, обычно не воспринимаемые нашими ушами, звуки, идущие к нам издалека.

Воистину вся зрительная способность является душой. Способность всех наших органов чувств можно стимулировать силой разума. Это не глаза, которые видят. Наши глаза являются настолько сильными, как Икс-лучи, однако причиной, почему наши глаза не видят вещей, которые могут фотографировать Икс-лучи, является то, что мы не развили возможности своих вибраций, несмотря на то, что нам присуща сила производить это. Наши органы чувств ограничены, благодаря ментальным процессам.

Ясновидение является жизненной силой, которая подчиняется известным материальным вибрациям. Подобно тому, как Икс-лучи могут видеть через стены, то же самое могут видеть и наши глаза. Когда вы разовьете в себе эту способность, то это называется “ясновидением”. Вы сможете видеть посредством силы ясновидения, если вы разовьете интуитивные способности глаз или разовьете вибрацию жизненной силы, так что она сможет проникнуть сквозь каждую вещь.

Не ясновидение вредно для вашего прогресса отвратить ваше сознание от материи на духовную плоскость, но картины подсознания или подсознательные явления являются вредными, если им разрешается завладеть вашим вниманием. Избегайте этого. Идите правильным путем против этих явлений. Вам не нужно мечтать во время сна и релаксации тела.

Вся материя является известного рода вибрацией. Царство Божие внутри нас, однако вам нужно его раскрыть посредством нашего собственного сознательного стремления. Не давайте тормозить ваш прогресс. Совершенствуйте сами себя посредством исправления вашего характера и медитируйте глубже. Бог никогда не отказывается выслушать призывы души, однако у него свои неисповедимые пути, как вам ответить, и если кто-либо достаточно постоянен в поисках Его, то он определенно найдет Бога.

Часть III

Состояние сна

Сознание ощущается во время бодрствования, и затем подсознательный ум проявляется как память во время деятельности сознания. Когда мы употребляем свой сознательный ум, то наше эго упорядочивает чувства, мускульные и мыслительные процессы в нашем теле, чтобы вызвать известную активность, однако как только вы употребляете сознательный ум непосредственно за ним, то подсознательный ум проявляется посредством памяти. Сознательный ум ночью спит, однако подсознательный ум всегда бодрствует — днем он проявляется в памяти, но ночью сопровождая сны или давая ощущение покоя глубокого сна.

Как только вы не видите снов, но спокойно спите, то такое состояние называется “полу-сверхсознанием”. Когда же вы сознательно можете сохранять состояние без снов, то это называется “сверхсознанием”. Это проявляет душа посредством своих интуитивных процессов. За сознательным умом находятся подсознательный и сверхсознательный ум.

Обыкновенный человек употребляет по большей части сознательный ум, и во время сна он пользуется подсознательным умом пассивно, и в глубоком сне он имеет просветление из полу-сверхсознательного к сверхсознательному состоянию. При сознательной галлюцинации можно привести в действие подсознательное состояние, и при сознательной медитации можно привести в действие сверхсознательное состояние. Эго или неправильное душевное сознание достигает до подсознания, самое большое до полу-сверхсознательного состояния. Дальше оно не может проникнуть. За ним стоит предугадывание души.

Эго осознает душу, созданную в связи с телом. Когда же эго овладевает своим собственным сознанием, то это называют душою. Когда душа соприкасается и подпадает под влияние чувств, то она охмеляется и возбуждается чувственностью и принимает наименование эго, однако когда она находит себя, то она называется “душою”. Она имеет много наименований: “мой образ (форма)”, “моя душа”, “мое тело”, “мое имя”, “моя национальность”. Когда душа принимает материальные телесные ограничения, то она называется эго. Однако когда она обнаруживает себя как отражение Духа, то она называется “душой”.

Видения

Когда я говорю “сверхсознательные видения”, тогда это означает, что душа употребляет свою интуицию (интуиция и сверхсознание это одно и то же) и только интуицию (она не является знанием, ибо она не зависит от восприятия чувств) в соединении с энергией, которая накапливается в мозгу во время релаксации мускулов и чувств и концентрирует свои мысли на известных настоящих переживаниях и затем материализует их, — это называется “видением”.

Полувидение является смесью сознания — когда душа использует смесь подсознания и сверхсознания, чтобы воспроизвести известные наполовину истинные видения. Их называют полувидениями, потому что одновременно с восприятием видения вы можете также и видеть сны. Вы можете также видеть видения, однако вы не будете ими способны вполне воспользоваться, и вы будете погружены наполовину в подсознательное или сознательное состояние. Наполовину это будет видение и наполовину не будет соответствовать истине. Это является сознательным, подсознательным, сверхсознательным и соединенным переживанием релаксированной энергии и телесных процессов, которые проявляют полувидения.

Подсознательному состоянию обычно принадлежат все галлюцинации, которые являются вредными для проявления видений и высших духовных достижений.

Сны, возбужденные подсознанием

Когда эго выходит из комнаты сознания в комнату подсознания, то оно использует релаксированную энергию посредством релаксации чувств и употребляет также известные фильмы трагических или комических переживаний, накопленных в подсознательном уме и проявляет их во сне.

Сознательно пробужденные подсознательные сны

Каждый раз, когда вы видели во сне ужасную войну или привидения, и это оставило сильное впечатление на ваш ум, то весьма вероятно, что когда вы засыпали, то вы видели эти вещи с известными видоизменениями, потому что эти сознательные возбуждения смешались с известными подсознательными переживаниями, и затем вы проявили их во сне.

Все проявления, воспринятые через подсознательный ум посредством чувств, накапливаются в подсознательном уме и воспроизводятся в виде образов во сне. Единственная разница между сознательно и подсознательно возбужденным сном состоит в том, что сознательно возбужденный сон следует непосредственно же за сознательным переживанием, регистр же подсознательно возбужденных снов, наоборот, может накапливаться и несколько лет. Может случиться, что ваша энергия концентрируется на известных частях мозга, которые очень чувствительны, и энергия настолько утонченна в своем эффекте, что вы начинаете видеть эти вещи. Когда вы очень сильно разгневаны, то вы ментально уничтожаетесь, и вы это почти физически видите. В мозгу происходит концентрация энергии с прикосновением к центрам земли. Таким образом проявляются известные переживания.

К сознательно возбужденным снам можно присоединить еще и другое. Они не означают снов, которые произошли в результате известных переживаний до наступления сонного состояния, но сознательно возбужденные сны могут проявиться также и следующим образом: до отхода ко сну, ночью, в своей комнате уменьшите свет и начинайте созерцать или представлять себе пространство вашей комнаты, которая является слабо освещенной со всеми находящимися в ней вещами, и затем начинайте концентрироваться от всего сердца в совершенно релаксированном состоянии и с открытыми глазами. Продолжайте осматривать комнату и засыпайте, осматривая комнату, и тогда вы сможете обнаружить превращение этого созерцания в сознательный сон. Однажды я спал на боку и видел различные картины. Я перевернулся на другой бок и картины сразу же исчезли. Затем я сел, видел видения и спал. Это было чудесно. Давление на различные части мозга проявляет определенные видения.

Сверхсознательными снами являются такие сны, в которых душевное сознание, посредством своей интуитивной камеры, видит какие-то видения будущего и спускает их в подсознательный ум и проявляет их там. Очень многие вещи являются правдоподобными и сбываются. Например, известные переживания прошлых жизней. Сверхсознательные переживания проявляются как подсознательные сны или видения. Вы сможете увидеть видения с открытыми глазами или закрытыми глазами при дневном свете или ночью. Нет никакой разницы. Когда вы медитируете продолжительное время, то эти вещи уподобляются игрушкам — “если у вас это имеется, то никакое другое приобретение не будет больше, чем это”.

Важные ментальные состояния

Полусверхсознательные сны или сверхсознательно-возбужденные сны обыкновенно сбываются. Они являются почти как видения, только не возбужденные сверхсознательно. Сверхсознание и душа используют подсознание, чтобы проявить полусон или полусверхсознательный сон, однако различие между этими сверхсознательно-возбужденными снами и истинными видениями является следующим:

Истинное видение возбуждается сознательно, сознательно вы воздействуете на сверхсознание и затем проявляете видение, но полусверхсознательный сон проявляется во время сна. Душа пробуждается и употребляет интуицию, затем переживается так, как эго, когда оно пробуждается и может предупреждаться или развлекаться.

Истерия очень вредна. Это происходит, когда ваш сознательный ум и известная неуравновешенная мозговая энергия неожиданно релаксируют мускулы или члены и направляют ментальную волну в подсознательный ум.

Галлюцинации проявляются подсознательным умом, при употреблении известных релаксированных телесных энергий и проявлении ментальных картин, которые вы можете видеть открытыми или закрытыми глазами, однако которые не имеют соответствующей реальной действительности.

Лунатизм является движением членов и галлюцинацией и проявляется в усиленной мускульной деятельности.

Бессознательный транс может наступить, когда вы становитесь неподвижными, физически несознательными, но когда вы остаетесь на границе полуподсознания или полусверхсознания — когда внутреннее переживание является миром и дополняется полусверхсознательными и иногда сверхсознательными снами. Бессознательное состояние означает, что вы являетесь без сознания наружно и внутренне и вы можете внутренне быть настолько же сознательными, насколько вы несознательны наружно. Последняя степень означает одновременную потерю внутреннего и наружного сознания. Это означает сознавать одновременно Природу и Бога.

Часть IV

Интуиция и душа

Объективное зрение называется “интуицией”, которая является экраном, и фильмы репрезентируют сверхсознание или интуитивную способность, которая воспринимает разные картины из эфира и вкладывает в них интуитивное сознание плюс релаксированную энергию, которая воспроизводит видения. Экран является объективным видением и силой, которая фотографирует сверхсознательные переживания и называется “субъективной интуицией”.

Субъективное зрение называется “душой”. Душа является чистым отражением Духа. Душа употребляет интуицию из чечевицы — глаза фотографируют известные события в эфире, которые фильмуются. Затем она употребляет часть интуиции как за кулисами, которые разделяются на субъективную и объективную интуицию. Вы можете таким путем определить сознание. Экран является интуицией и силой, которая фотографирует предметы на фильм и называется “субъективной интуицией”, сверхсознательные переживания также проявляются в интуитивном экране.

Душа употребляет субъективную интуицию, чтобы фотографировать известные сверхсознательные переживания, затем она употребляет эту субъективную интуицию плюс эти сверхсознательные фильмы и прибавляет к ним релаксированную энергию из тела и материализует видения на экране объективной интуиции, и проявляет движущиеся картины-видения.

Сверхсознательно пробужденные сны, вызванные подсознательным умом, являются снами, в которых душа воспринимает настоящее интуитивное переживание и посредством этой интуиции воспроизводит сон. В сверхсознательных снах душа, как оператор в интуитивном экране, проявляет картины, и потому что эта самая душа не берет никаких образов из подсознания, она фотографирует события из эфира посредством интуитивных чечевиц и проявляет их как сверхсознательные сны.

Составление снов

Ваша обычная привычка спать указывает на ваше обычное умственное состояние. Имеется путь для различения всех этих различных состояний. Это является утонченными вещами, которые вы должны знать, потому что это является путем к самореализации.

Никогда не забывайте, что в снах имеется элемент энергии, т.е. энергия, соединенная с воображением. Без энергии вы не можете видеть. Энергия материализует мысль. Мысль Божия была материализована, соединена с энергией, чтобы произвести эту Вселенную. Бог нам показывает, что если мы господствуем над энергией, то мы сможем создавать также, как и Он это делает.

За природой находится Космическое сознание плюс энергия. Энергия является недостающей связкой между материей и сознанием. Энергия и сознание являются всем. Также Бог показывает нам царство снов, как мы можем воспроизводить это царство снов, если только у нас имеется сознание и энергия. Если вы можете каким-либо образом удержать энергию от мозга, то у вас не будет галлюцинаций. Если вы ежедневно спокойны и тихи, то у вас не будет также и снов. Однако, сознательно пробуждая энергию в мозгу, вы сможете видеть видения.

Сны составляются из сознания, релаксированной энергии и какой-либо идеи. Идея является фильмом, релаксированная энергия является током, и сознание является прожектором. Например, сонная проекция, подсознание является экраном и релаксированная энергия из нервов в мозгу и фильм является переживанием, запечатленным в мозговых клетках. И что же является прожектором? — Эго. Так, когда какое-либо лицо видит сны, то энергия этого лица релаксировалась в мозгу, медулла является операционной каморкой, и это воспринимает этот ток и проводит его в свое сознание — эго дальше посредством переживаний в клетки мозга. И это проявляется как подсознательные сны. Подсознание в снах — эго плюс релаксированная энергия, плюс переживания, находящиеся в мозгу — проявляют сновидения.

Кошмарные сны относятся к “подсознательно возбужденным снам”. Во время кошмарных снов большая часть энергии употребляется для циркуляции крови, и дыхание становится более возбужденным. В сверхсознательно возбужденных снах вы почувствуете более спокойное влияние на тело. Ваше дыхание, сердце и все физические и жизненные процессы будут спокойными. Когда вы видите сверхсознательный сон, то ваше дыхание и сердечная деятельность будут значительно спокойнее, чем когда вы видите кошмар. Сверхсознательные сны не всегда сбываются.

Разница между видениями и снами

Сон является бессознательной релаксацией мускулов и чувств. Вы не знаете, что энергия оттягивается обратно. Обыкновенный человек может только релаксировать энергию от мускулов, однако если вы еще раз просмотрите предыдущие лекции о концентрации и медитации, то вы вспомните, что вы релаксируете энергию от сердца, но во сне вы релаксируете энергию пассивно. Так и в обыкновенном сне, когда ваш ум становится пассивным и ваша энергия релаксирует от мозга, то релаксированная энергия проходит через пазы, где находятся подсознательные переживания, которые вы видите во сне.

Видения проявляются, когда вы оказываетесь способными сознательно оттягивать энергию от мускулов и окружности сердца и направлять ее на место между бровей. Как только появится сверхсознательное видение, ваше дыхание и сердечная деятельность становятся более спокойными.

Полувидения не пробуждаются сознательно, однако они имеют оттенок сверхсознательного сна. Сверхсознательный сон является таким сном, который материализуется подобно видению, только сверхсознание не является таким активным непосредственно, но активно посредством подсознания.

Сверхсознательные сны происходят, когда сверхсознательный ум прямо передает какое-либо переживание в подсознательный ум, и он проявляет видение. Эго здесь не принимает сознательного участия. Иногда, когда вы дремлете, вы видите небольшое видение, проявленное отчасти подсознательным умом, отчасти сверхсознательным умом, и отчасти и сознательным умом.

В сознательно проявленных сверхсознательных снах вы наполовину дремлете, и то, что вы видите, является смесью подсознательной, полусверхсознательной и сознательной деятельности ума. Иногда же, когда вы недостаточно внимательны, вы бываете внезапно пробуждены или видите что-либо. Смесь всех этих состояний может проявить полусверхсознательное видение.

Разница между гипнозом и лунатизмом

Лунатизм происходит, когда эго употребляет известные подсознательные фильмы, не только для того, чтобы проявлять картины, но употребляет также мускулы и члены тела, чтобы исполнить этот фильм. Это является исполнением сознательных процессов под влиянием подсознательных приказов. Когда вы сознательно ходите, то вы знаете, что вы сами сознательно хотите делать. В лунатизме же это производится посредством подсознания. Лунатизм является опасным явлением. Известные подсознательные переживания захватывают сознательные процессы, и тело исполняет этот подсознательный импульс и осуществляет в фильме.

Гипноз же происходит, когда кто-либо другой влияет на ваше подсознание, чтобы контролировать ваше сознание, когда при известных суггестиях вы возвышаете подсознание и приказываете ему господствовать над сознанием — и это продолжается только короткое время. Когда вы спорите под гипнозом, то вы не будете способны говорить, но будете думать только то, что вам внушает другое лицо. Гипноз отнимает ментальную свободу. Гипноз использует подсознание, и если оно пересилит сознание, то оно угрожает мозгу.

Духовный гипноз происходит, когда душа, выделенная из тела, овладевает вашим сознательным и подсознательным умом и употребляет их по своему желанию. Блуждающие души всегда бродят в эфире, и поэтому и небезопасно оставлять ум праздным. Не позволяйте вашему уму быть праздным, но концентрируйте его всегда на какой-либо мысли.

Повторный обзор четвертой части

Когда ученик во время медитации посредством самоконтроля астральным образом отделяет жизненную силу от сенсорных нервов, то она начинает протекать внутрь и на центральный пункт между бровей в виде опалового движущегося света. Это внутреннее астральное истечение и внутренний свет являются душевными переживаниями человеческой мудрости для эго и интуиции. Эта жизненность вместе со своим внутренне проникающим спиритуальным восприятием и свет спиритуального глаза необходимы для развития душевных способностей. Ваша обычная привычка спать выражает ваше обычное умственное состояние. Является возможным разъединить все эти отдельные состояния, и решающая способность поможет вам обнаружить, где вам нужны исправления.

Сверхсознание в снах, как оператор, проявляет картины на экране интуиции. Оно снимает фильмы из подсознания, однако фотографирует события из эфира чечевицами интуиции, употребляя освобожденную телесную энергию для проявления сверхсознательных снов.

В снах всегда участвует элемент энергии. Без энергии вы не можете видеть. Энергия материализует мысли. Мысль Божия, соединенная с энергией, создает вселенную. Бог указывает нам, что и мы также можем создавать, если у нас имеется контроль над энергией, подобно тому как и Он это делает. Энергия является связью между материей и сознанием.

Сны создаются посредством сознания, освобожденной энергии и идеи. Эта идея является фильмом, освобожденная энергия — током, и сознание — это прожектор.

Кошмарные сны причисляются к “подсознательным снам” (снам, возбужденным подсознанием). Они требуют больше энергии, в сверхсознательных снах дыхание и деятельность сердца более спокойны. Видения создаются при сознательном оттягивании энергии от мускулов и области сердца и направлении ее на переносицу (центр между бровей).

Гипноз и сомнамбулизм являются антиподами. Сомнамбулизм является подсознательным контролем над сознательными процессами, при употреблении мускулов и членов тела для проявления подсознательного фильма. Когда же воля какого-либо лица действует посредством вашего подсознания для контроля вашего сознания, то это является гипнозом. Гипноз лишает человека ментальной свободы и представляет опасность для мозга. Никогда не оставляйте ум праздным, потому что имеются блуждающие души, двигающиеся в эфире и возбуждающие спиритуальный гипноз.

8. ПРИЗНАКИ СОЗНАНИЯ ХРИСТА

Драгоценный камень выражает часть духа, растения выражают немного больше. Животные выражают дух больше, чем растения, ибо животные посредством движений способны познавать большую часть пространства. Сознание маленького муравья ограничивается его маленьким телом. Сознание слона распространяется по всему его огромному телу. Его сознание чувствуется во всех частях его тела, так что 10 человек, прикоснувшись к его десяти различным частям тела, смогут возбудить в нем ощущение одновременно. Подобным же образом сознание Христа распространяется по границам всей вибрирующей среды. Посредством самосознания человек может охватить мысли других людей и может распространять свой ум в пространстве и в лучах силой воображения.

Если вы хотите достигнуть сознания Христа, то не смотрите на феномены, но постоянно стремитесь к нему, углубляя вашу медитацию и вашу радость, созданную медитацией. Не давайте увлечь себя психическим явлениям, насколько бы удивительными они вам ни казались. Любовь ко всем характеризует тех, которые обладают сознанием Христа.

9. МОЛИТВА

О, Космическая Вибрация, отразись через меня как космический сознательный звук и научи меня находить в теле существо отраженного сознания Христа. О, святая Вибрация, руководи мной, чтобы я смог прочувствовать сознание Христа в Тебе.

О, Вездесущий Космический Звук ОМ, отразись посредством меня, расширяя мое сознание от тела до вселенной, и научи меня чувствовать Тебя как все насыщающее, всегда существующее блаженство.

10. КАК ВЫБИРАТЬ СЕБЕ СОТРУДНИКОВ

Читайте характер по глазам. Путь интуиции

Запомните, что вся жизненная история индивида написана в его мозгу и что контакт с мозгом отражается в глазах, которые являются указателями ума, характера, привычек и которые являются душой индивида. Остерегайтесь хитрых, недоверчивых глаз, жестокосердных глаз и саркастических, мстительных глаз. Остерегайтесь глаз, отражающих ненависть, и таких глаз, которые не могут прямо смотреть вам в глаза. Если вы почувствуете автоматическое интуитивное отвращение при прямом взгляде в глаза какого-либо индивида, тогда определенно остерегайтесь такого лица. Оставьте его.

Духовный путь

После глубокой медитации с закрытыми глазами представьте перед собой глаза вашего будущего сотрудника или участника вашего предприятия — на месте между бровей или середине лба и изучайте ваши чувства в своем сердце. Если у вас появится страх, то не делайте это лицо участником своего предприятия. Первое впечатление важно. Держите свою душу чистой от предрассудков и посмотрите строго в глаза человеку, которого вы изучаете в первый раз, когда вы его встречаете. Ваше впечатление с первого взгляда будет правильным, если вы будете спокойным и способным к восприятию впечатления.

Магнетический путь

После глубокой медитации утверждайте:

Отец, пошли мне подходящего участника моего предприятия посредством моего спиритуального магнетизма, увеличенного посредством Твоей благодати.

Запомните, что, в конце-концов, самая большая ответственность за предприятие лежит на вас и ваши пробужденные творческие способности. Все затруднения можно преодолеть посредством вашего непрерывного мышления и вашей неотступности. Не допускайте признания неудач и вы победите. Если у вас не удастся что-либо, то попытайтесь начать что-либо другое и продолжайте пробовать до тех пор, пока у вас будут успехи в каком-либо деле. Попытайтесь работать в той отрасли, в которой у вас имеются знания или в которой у вас был соответствующий опыт.

11. СМЕРТЬ И СОН

Ум является тканью, посредством которой была соткана Творческая материя. Ум был скован в материи. Сон является временным оцепенелым воображением человека. Творение — сравнительно более продолжительное оцепенелое воображение Божие. Без ума, материи, чувств, мыслей и ощущений невозможно познать природу. Во сне ум играет такую же роль материального объекта, как и роль сознательного существа во сне. Во сне ум сам себя материализует землей или солнечным светом, или цветами, реками, горами, небесами, светом, огнем эфиром или водой. В рамках снов этого мира ум материализуется в прекрасные цветы, поющие птицы и в сознательные человеческие существа. Пока вы находитесь во сне, вы будете ощущать землю, по которой вы ходите, отличной от воды, в которой вы плаваете, и вы вдыхаете воздух, чувствуете солнечную жару, нюхаете ароматы цветов, ощущаете холод и жару, и вы обладаете сенсациями всякого рода. Во сне вы видите, как младенец рождается, как какое-либо лицо умирает, как некоторые болеют, а другие здоровы. Во сне вы думаете, желаете, ненавидите, любите, прощаете, мстите, бываете счастливыми, богатыми, печальными, нищими или становитесь богатым собственником предприятия или нищим. Во время сна вы принимаете во внимание относительную разницу между твердыми телами, жидкостями, газами, водой, воздухом, эфиром, огнем, мыслями, чувственной волей, печалью, радостью, нищетой, благополучием, здоровьем, болезнью, рождением и смертью, однако после пробуждения вы не видите разницы между твердыми телами, жидкостями, газами, эфиром, мыслями, рождениями, смертями, тьмою, светом, печалью и счастьем, потому что все они являются различными градусами вибрирующего ума. Тьма является мыслью, которая отличается от мысли, которую называют “светом”. Так и рождение является мыслью, которая отличается от мысли, которую называют “смертью”. Печальные мысли отличаются от счастливых мыслей, однако печаль и счастье являются обе различными градусами вибрирующей мысли. Счастье является успокаивающей мыслью, печали являются жгучими мыслями.

Однажды я сидел в глубокой медитации. Я был очень смущен разницей между материей и умом, тогда Господь послал мне видение. Я увидел себя в центре какой-то битвы. Я сражался в качестве капитана крейсера и приказал обратить поспешно артиллерийский огонь на врагов, которые собрались на берегу и обстреливали наш корабль. Мои матросы были убиты, и мой корабль был прострелен артиллерийскими снарядами. В конце концов, большая граната пробила большую дыру в корабле, и он начал тонуть. Я бросился стремглав в воду с винтовкой, висящей у меня на спине. Я чувствовал, что холодная вода бушует вокруг меня, когда я бросился в воду. Затем я поплыл к берегу, и когда я побежал в сторону джунглей, вблизи берега, то я встретил команду солдат, которые направили на меня свои ружья, чтобы меня застрелить. Я устал от битвы и плавания, а поэтому я поднял руки вверх, чтобы сдаться, однако было уже поздно. Огненная пуля застряла в моем сердце, и я упал на землю, истекая кровью.

Я живо запомнил все чувства, сопровождавшие мою смерть. Я почувствовал, что у меня имеются легкие, однако я не мог больше дышать или чувствовать движение диафрагмы. Я хотел пошевелить своим языком и почувствовать ощущение вкуса, однако этого я также больше не смог сделать. Я чувствовал, что у меня имеются глаза, однако я не мог видеть ими, я чувствовал, что у меня имеются уши, однако я не мог слышать. Мое тело, сердце, руки и члены тела были парализованы и начали застывать. Это было ощущение, подобное тому, когда вы видите свою ногу и знаете, что она ваша, однако вы не можете ею двигать, потому что она окостенела, так и я чувствовал, что я имею тело и все члены, и органы, однако они все окоченели и не двигаются, несмотря на все усилия и сильную неотступную волю.

Тогда я подумал про себя: “Это является чудесной смертью, о чем я так часто слышал, когда я жил на земле”. После всего этого не было совсем так плохо, благодаря исключению физических болей, я пребывал только в ментальной агонии, ибо я был уверен, что у меня имеется тело, однако я не могу его употреблять. Мое тело лежало без движений, инертное, как пораженное кошмаром, не отзываясь ни в малейшей мере на приказы воли. В конце концов, когда я убедился, что умер, и зная, что я ничего не могу поделать со своим телом, которое было совсем мертвым, я решил освободиться от своего желания жить, и таким образом я улетел в пространство неограниченного эфира.

Как раз в то время, когда я угрюмо вылетел из тела как воздушный пар, внезапно Господь вернул мне полное сознание оживления моего тела, и я отдыхал на месте покоя медитации. Моя радость была безраздельной. Я ощущал все свое тело, чтобы убедиться, что у меня имеются руки и ноги, которые могли двигаться. Я вдохнул и выдохнул раз сто, чтобы быть уверенным, что могу употреблять свои легкие. Я чувствовал биение своего сердца посредством ладоней, положенных на грудь, чтобы убедиться, что я опять живу. Я был безумно рад, почти истерично рад, что я опять живу. Я поблагодарил Господа опять и опять, что мне было разрешено возвратиться из царства смерти в царство жизни. Вдруг, когда я уже был на вершине ощущений радости, обнаружив себя живым и не мертвым с пулевой раной в груди, я пришел к заключению, что я, очевидно, опять мертвый, как камень. Я истек кровью до смерти с пулей в моем сердце.

Это чудесное явление жизни и смерти проходило и уходило от меня некоторое время. Когда я видел себя живым, то я был уверен, что это так и есть, только это было подделкой, когда я видел себя мертвым, и я убеждался, что я умер. Когда же я видел себя опять живым, то видение смерти казалось мне обманчивым, и когда я видел себя мертвым, то видение жизни казалось фальшивым. В беспокойстве я закричал, когда я обнаружил себя живым, и просил показать мне, если я сошел с ума. Тогда Господь показался мне в виде человека, я поклонился и сказал: “Господь, скажи мне, что же истинно, жив ли я или умер?”

Господь ответил:

Ты являешься мнимо как живым, так и мертвым, однако твой сон жизни и смерти не является истинным. Этот мир является Моим сном. Когда я живу во сне жизнь, тогда и вы видите себя живыми, когда же я вижу во сне смерть, тогда и вы видите свое тело мертвым. Теперь пробудись в Моем сознании, которое не обеспокоено мнимой переменой жизни и смерти, и убедись, что вы никогда не рождаетесь и никогда не умираете, но пребываете всегда живыми во Мне.

12. КАК РАЗВИТЬ ТВОРЧЕСКУЮ ИНТУИЦИЮ

Интуиция является той непосредственно ощущаемой способностью души, которая моментально проникает и узнает истину о каждой вещи, не требуя никакого переживания органов чувств или посредничества разума. Эта способность, как и многие другие, существует недоразвитой в заурядном человеке. Необходимо ознакомиться с природой интуиции и обдумать методы ее расширения. Интуиция соединяет истинный разум человека с его эго и с душой. Опасно быть зависимым от недоразвитых интуитивных способностей. Без упражнений ни одну способность нельзя развить. Каждый человек обладает этой способностью в большей или меньшей мере. Она проявляется через окошко тишины, которое создается из затканного материала мыслей и самостоятельных ощущений. Она дает познание о вещах, не требуя никаких объективных или обоснованных доказательств. Каждый знает об этом из примеров своей собственной жизни.

Эта интуиция посещает вас как тихое, часто возникающее ощущение, отличное от беспокойных чувственных волнений. Эта интуиция воспринимается вами как астральный голос или шепот, называемый гималайскими учителями индусов “эфирными звуками”. Вам следует их отличать от иллюзорных фантастических подсознательных звуков. Настоящая интуиция никогда не может быть неправильна. Она не состоит в строгом или хмуром осмотре какой-либо вещи, но в точном и безошибочном знании. Интуиция не является противоречивой, но она всегда воспринимается правильными способностями ощущений, разума и заключения. Все вещи, познанные посредством интуиции, являются безусловно правильными, как материально, так и интеллектуально, но противоположное не всегда является правильным.

Полуинтуиция

Ошибаются те люди, которые не могут отличить настоящую интуицию и в доказательство ее созданных интеллектуальных переживаний или суеверий, или отчасти подобное настроение, оправдывающее то же самое кажущееся гадание, или привычки, или воображения, или самоуспокоительных созданных заключений, или иллюзий, что “потому что так раньше происходило, то и теперь также должно произойти”.

Мужчины с острым умом и женщины с чистыми невозбужденными чувствами обычно обнаруживают полуразвитую интуицию как соответствующий результат развития их подсознательного разума и чувств. Чистый разум и тихие чувства приводят к интуиции. Извращенный и скептический ум и эмоциональные чувства препятствуют развитию интуиции. Поэтому первым требованием для развития интуиции является успокоение ума и наличие спокойных чувств в каждом деле. Никогда не будьте скептичными, никогда не будьте возбужденными или эмоциональными.

В жизни у вас у всех бывали случаи, когда у вас не было никаких известий о вашем друге, или вы не знали, когда он вас посетит, однако все же весь день вы твердо чувствовали, что он придет, и наступал вечер, и он приходил. Иногда же вы весь день чувствуете, что произойдет что-то хорошее или плохое, однако когда это происходит, вы удивляетесь. Все это является примером наличия внутри вас развитой интуиции и проявления ее неконтролируемой деятельности и внезапной всезнающей силы.

Чтобы быть успешным, вам нужно развить силу пяти органов чувств

Чтобы правильно жить и иметь успехи в жизни, человеку нужно развить силу пяти органов чувств — осязания, обоняния, слуха, зрения и вкуса, раздражая их концентрацией; ему нужно также развить всезнающие способности интуиции. Если орел высоко в небе может увидеть ползущее по земле маленькое пресмыкающееся, и если собака может чуять свою добычу с большого расстояния и распознавать ее, то, конечно, и человек может развить способности своих органов чувств посредством концентрации.

Подобно тому, как в доме имеется много окон, так и для физического жилища человека устроены 5 окон для наружных органов чувств и 3 внутренних окна для сознания. Когда же окна в каком-либо доме замерзают, то видимость становится плохой. Таким же самым образом, если окна ума и органов чувств затуманены незнанием и ментальной и чувственной слабостью, то человеческий разум изолируется.

Заурядный человек ошибается, потому что он применяет недоразвитые органы чувств и способности заключения, которые образуются на основании доказательств ощущений органов чувств. Это доказательство является ошибочным, а поэтому и заключения являются неправильными. Например, увидев на горе облако дыма, можно себе представить, что это является огнем, однако это не огонь, но облако мелкой пыли. Сверхчеловек непрерывно употребляет свою интуицию в каждом деле.

Заурядный же человек, одаренный недоразвитыми органами чувств и недоразвитым умом, совершает ошибки в каждом деле — начиная с исследования здоровья и своей торговли до исследования вопросов философии и религии. Тысячи людей совершают неправильные начинания, потому что их ум извращен жаждой затуманенной концентрации, и они не руководствуются научно интуицией. Сила органов чувств зависит от органов чувств, которые служат для информации, однако интуиция является знанием изнутри и не зависит ни от каких-либо доказательств, что зачастую требуется от органов чувств или от ума.

Упражняйте свою интуицию, разрешая ваши проблемы

Способность ощущений, заключения разума и интуиции составляют распознавание природы каждой вещи. Слово “интуиция” многими рассматривается в смысле “авторитетности писаний”, однако такое разъяснение не является правильным, потому что авторитетное разъяснение, хотя и добытое из уважаемого источника, получено посредством органов чувств (слуха, зрения) или посредством изучения или умозаключения. Поэтому интуиция означает “способность ощущения души”. Эта интуиция способна пробудить в вас воспоминания посредством известного вкуса или запаха, воздействовавшего на вас в связи с каким-либо событием в вашей жизни. Когда вы совершенно убеждены в том, что эта интуиция отличается от самоуспокаивающих чувств и галлюцинаций, то применяйте ее к делу, разрешая мелкие проблемы. Когда же она успешно разрешает их, тогда используйте ее для разрешения и больших проблем.

У небесных ангелов, живущих в пространстве Космического сознания, нет ни глаз, ни ушей, ни ощущении вкуса, однако они могут видеть, слышать, различать вкус и т.д. Они все могут делать посредством интуиции, которая является их всевидящими глазами, их всеслышащими ушами, их все различающим вкусом, все обоняющим носом и ощущающим все пространство осязанием. В пространстве Космического сознания никто не видит, не слышит, не ощущает запаха, вкуса, осязания, потому что каждый чувствует и делает свое дело посредством интуиции. Чувствуйте каждую вещь, и вы придете к заключению, что ваше интуитивное ощущение составляет ваше тело, глаза, уши, ум, интеллигентность, сознание и мозг невидимых ангелов.

Медитируйте регулярно по полчаса каждое утро и по полчаса вечером перед отходом ко сну. Затем посидите спокойно после медитации, ощущая тихий мир и покой. Ощущение, которое дает вам наслаждение мира и покоя непосредственно после глубокой медитации или во время ее, называется “интуицией”. Когда вы будете развивать и упражнять эту способность ежедневно, то она разовьется сама собой и будет готова служить вам ежедневно. Иногда днем эта интуиция непосредственно охватит вас, когда вы не думаете про нее, и расскажет вам будущие события. Интуитивные размышления о данном объекте можно увидеть в видении, однако до этого вам надо быть уверенными, что вы освободились от всех созданных в тишине отрицательных галлюцинаций или от мнимой тишины, которая отличается от положительной тишины, созданной настоящей техникой медитации, преподаваемой обществом Самореализации.

Способность всевидящей интуиции даст вам успехи во всех ваших делах

Тем людям, которые ищут каких-либо определенных успехов, им следовало бы прежде всего на несколько месяцев практиковать следующий метод.

Когда они почувствуют, что их интуиция хорошо развилась, им следует посидеть спокойно и быть тихим и прочувствовать силу интуиции непосредственно перед тем, как они хотят разрешить какую-либо важную деловую, социальную или спиритуальную проблему.

Запомните, что как раз самые интеллигентные мужчины и самые чувствительные женщины совершают ошибки в капиталовложениях, в выборе правильного занятия, правильного делового компаньона или в выборе правильного друга жизни. Это показывает, что разум и чувства, какими бы чистыми они ни являлись, еще не являются “интуицией”. Поэтому скрытым хорошим дельцам и полуинтуитивным чувственным женщинам следовало бы быть осторожными. Чтобы узнать правду о деле, необходимо видеть, слышать и разбирать проблемы, и как раз тогда вы можете придти к неправильному решению, однако когда вы употребляете правильную силу всевидящей интуиции, то вам не нужно исследовать каждое дело, потому что вы будете знать об этом моментально. У Бога нет глаз, ушей или ума, которые находятся в зависимости от каких-либо органов чувств. Он обладает всезнающей силой интуиции. Посредством этой силы Он моментально осведомлен обо всякой вещи, о которой Он хочет узнать. Поэтому благодаря вездесущей силе, Бог обладает способностью видеть, слышать, обонять, ощущать вкус и осязать каждую вещь и в каждом месте. Человек же, созданный по образу и по подобию Божию, может обнаружить то же самое, ту же самую силу внутри себя, однако она только не развивается.

Когда вы захотели интуитивно разрешить какую-либо проблему, прежде всего войдите в глубокую медитацию или тишину, как это преподается обществом Самореализации. Не думайте о разрешении своей проблемы во время медитации. Медитируйте так долго, пока вы почувствуете, что вас наполнило ощущение мира и покоя и распространилось внутри вас и что ваше дыхание стало спокойным и тихим. Одновременно сконцентрируйте свое внимание на пункт между бровей (центр Христа) и на сердце. Затем помолитесь Богу о руководстве вашей интуицией таким образом, чтобы вы узнали, что нужно сделать вам для разрешения вашей проблемы.

Обычно люди, жаждущие успехов в духовных, деловых и учебных делах, думают, что они смогут достичь исполнения своих желаний посредством изучения книг, или духовных семинаров, или при помощи коммерческих институтов. Большинство западных профессоров думает, что воспитание состоит в накачивании идей в мозги учеников. Восточные учителя прежде всего наблюдают за имеющимися у ученика способностями, и только после этого они начинают его обучать. Они говорят так:

Подобно тому, как нельзя вылить океан в чашку, так и вы не можете наполнить какой-либо ум специфическими познаниями, который обладает только ограниченными силами понимания и ощущений.

Многие книги и учебные пособия написаны для учеников, однако там ничего не сказано о концентрации и развитии шестого чувства — интуиции. Покидая школы и колледжи, юноши выходят из них с неассимилированной информацией и пробуют одно или другое занятие и, зачастую, после нескольких лет экспериментирования приходят к заключению, что они ошиблись в выборе занятий, ошиблись в своих начинаниях и ошиблись также в религиозных взглядах, выборе подруги жизни и т.д.

Классификация интуиций

а) Грубая интуиция.

б) Полуразвитая интуиция, посредством частых, но несознательных упражнений в делах и другим образом.

в) Сознательно развитая интуиция, приобретенная посредством медитации.

Интуиция развивается посредством:

1. Общих органов чувств — употребляя и упражняя их.

2. Ежедневной проверки и анализа.

3. Глубокого мышления и непрерывной активности в одном направлении.

4. Мира и покоя.

5. Лучше всего интуиция развивается посредством медитации, придерживаясь к ее тихим последующим эффектам.

Посредством развития интуиции можно преодолеть закон причин и следствий в вашей собственной жизни. В тихом, нейтрализованном уме все события будущего проявляются живыми. Интуиция настраивает ментальное радио таким образом, что оно способно воспринимать все вибрации будущих событий, которые в других случаях скрываются посредством разных токов.

Преобразуйте каждое событие и переживание в чувства с неограниченной верой.

Повторный обзор

О, Святая Вибрация, помоги мне почувствовать сознание Христа в тебе.

Интуиция является непосредственно достижимой душевной способностью, она моментально знает истину о каждой вещи без посредничества органов чувств и разума. Это не является осмотром вещей, но знанием непосредственным и безошибочным. Она не противоречива. Ее всегда сопровождает правильное восприятие органов чувств, разума и заключительное ощущение, она также не зависит ни от каких-либо данных, получаемых от органов чувств или разума.

Каждому человеку присуще это свойство в большей или меньшей мере, однако оно находится в неразвитом состоянии. Так же как и каждая другая способность, она может быть развита. Полагаться на недоразвитую интуицию опасно. Эмоциональные чувства, скептические размышления и колебания мешают предугадыванию. Если окна органов чувств и разума затуманены незнанием, ментальной и чувственной слабостью, то человеческое разумение закрывается. Разум и чувства, как бы они ни были чисты, еще не являются интуицией.

Высоко развитая сила пяти органов чувств, стимулированная посредством концентрации и высоко развитая всезнающая способность предугадывания, являются самыми важными для успехов.

Чувственная сила зависит от органов чувств и разума, способность умозаключения зависит от информации органов чувств. Поэтому если сведения, полученные от органов чувств, являются ошибочными, то и заключения также будут ошибочными.

Интуиция:

а) Неподготовленность.

б) Полуразвитая посредством частых, но неосознанных упражнений для ее развития.

в) Сознательно развитая посредством применения и медитации.

Интуицию можно развить:

1. Применяя и упражняя обычные ощущения.

2. Ежедневной проверкой и анализом.

3. Глубокомыслием и непрерывной деятельностью в одном направлении.

4. Спокойствием.

5. Медитацией, сохраняя получаемый ею успокоительный эффект.

Практикуйте употребление предугадывания для разрешения мелких проблем. Когда же это идет успешно, то применяйте ее для разрешения и более важных проблем.

13. РАЗНЫЕ УКАЗАНИЯ

Любовь не является только эмоцией. Она является очень реальной субстанцией. Если ею сознательно управляют, то она находит безошибочно свою цель, и она является тем, чему нельзя воспротивиться. Вы можете искать многих путей к Богу, однако Он избежит вас чудесным образом, пока вы не войдете внутрь себя и не изольете большой любви из своего сердца.

Если вы можете сохранять покой в себе и спокойно работать и быть активно спокойным во всех делах, что бы ни произошло, если ваши глаза и все ваше поведение всегда отражают спокойствие и уравновешенность при всех переживаниях и кажущихся волнениях, если даже большие ошибки или большие успехи не могут вас взволновать, тогда это является внешним признаком, что вы идентифицировались со своим внутренним настоящим эго, которое всегда обитает во внутреннем храме покоя.

Шепчите про свою любовь Богу всегда, во всех повседневных делах. Для этого вы никогда не бываете настолько занятым. Если ваше стремление к Богу и ваша любовь к нему станет достаточно глубокой и интенсивной, то Он не сможет больше воздерживаться от вас. Тогда вы сможете сказать:

Я и мой Отец — одно,

и блаженство, которое никто не может выразить, будет вашим.

Бог является скрытым совершенством над всеми внешними проявлениями природы и человека. Он является сознанием и энергией и всегда новой радостью, всегда ищущей проявиться в вашей жизни.

Полнейшая вера в Бога необходима, потому что она направляет мысленный поток к Богу. Однако недостаточно знать, что Он есть. Мы видим, что миллионы людей искали Его по извилистым путям теологических джунглей и посредством слепых молитв. Многие верили в Его существование, и воистину ужасные войны совершались во имя религии. Однако эти люди не познали Бога, потому что Бог проявляется в гармонии мира, покоя и блаженства.

Единственный путь для актуального контакта с Богом состоит в применении научных и духовных законов веры. Искусство правильного применения медитации является научным и уподобляется полету самолета к божественному блаженству (к Богу). Благочестие является таинственным ключом, ибо Бог не может воспротивиться проявлению великой любви, исходящей из вашего сердца. Последуйте верно технике медитации, как она преподается в этой лекции. Практикуйте это с большой интенсивностью и благочестием. Это подобно тому необходимому соблюдению правил человеческого поведения и самообладания, ибо это является единственным путем поставить ваше беспокойное “Я” под полный самоконтроль. Только тогда вы сможете возвратить себе подобие с Богом и контролировать вашу судьбу, внимая Его ответам на ваш ментальный шепот.

Только посредством любви люди находят свой путь обратно к Богу. Бог является сущностью чистой любви в отце, матери и ребенке. Любовь является всегда чистой, божественной, однако она окрашивается личностью внешнего человека, подобно тому как чистая вода кажется окрашенной, если мы ее вольем в цветную стеклянную посуду. Посуда должна быть кристально чистой, чтобы она могла отражать прозрачность ее содержимого, или подобно тому, как чистый горный ручей, льющийся вниз и протекающий через глинистое русло реки или нечистую почву, воспринимает подобные свойства. Всегда помните, что вода сама по себе чиста, однако ее нужно фильтровать, чтобы отделить примеси и нечистоты. Брачная любовь посредством фильтра любви родителей расширяется и выражает больше из своих божественных свойств, когда она протекает в сердцах детей.

Отношения родителей и ребенка являются метафизическим, неумолимым предписанием Божиим. Это согласуется с божественным планом. Взаимное уважение является объединенным алтарем, в котором проявляется любовь Божия.

Родители должны смотреть на своих детей как на почитаемый храм, где брачная любовь очищается и расширяется. Приветливость и строгое, любовное руководство всегда одерживает верх, но не суровое обращение.

Дети должны смотреть на своих родителей как на путь, по которому к ним течет божественная любовь. Послушание и уважение должны определять их поведение.

Семейная жизнь является обществом, образующим характер. Бог является здесь и председателем и божественной любовью и результатом. Не всегда нужно вступать в брак, чтобы сделать человеческую любовь совершенной. Человеческую любовь можно превратить в божественную любовь лучшим путем — путем брака индивидуальной души с Духом в храме медитации.

Бог является Абсолютным, человек — относительным

Бог не хотел оставаться на все времена молчаливым в безграничном пространстве, чтобы никто не знал и не наслаждался Его Премудростью и Блаженством, поэтому Он разделился на многие части посредством обманчивой силы, подобно тому как море разделяется на многие блестящие волны посредством силы ветра. Когда ветер утихает, то волны опять сливаются вместе и превращаются в море. Также и Бог произвел все созданные Существа из Себя, чтобы Он мог содержать все живые проявления посредством Своей Премудрости и Блаженства, согласно той ступени, которую каждое существо развило своей интеллигентностью, посредством собственных усилий.

Бог обладает окончательной совершенной свободой, так Он создал смертных по Своему образу и одарил их ограниченной свободой и свободным выбором. У человека ограниченная свобода и свободный выбор потому, что он является частью Бога, и ему нужно развиваться, пока он сможет отражать совершенный Дух. Бог абсолютен, человек относителен, подобно океану и волнам. Океан является целым, волна же, будучи частью его, — ограниченна. Поэтому волна, стремящаяся стать подобной океану, должна потерять свои формы границ. Волна, потерявшая свои формы, становится океаном. Подобно этому и человек, как отражение Божие, должен стереть границы незнания, заблуждений и созданного им самим эгоизма, пока он сможет расшириться в Бога.

Еженедельное утверждение

Я хочу увидеть Невидимого в видимом, в образе своих друзей, отца и матери, которые присланы сюда, чтобы любить меня и помочь мне. Я хочу проявить свою любовь к Богу, любя их божественной любовью.

ОМ! БЛАЖЕНСТВО! ОМ!

Ассоциация Духовного Единения “Золотой Век” Москва, 1997г.

Шри Парамахамса Йогананда “Семь ступеней самореализации”, т. I.

Издательство АДЕ “Золотой Век”, 288 с., М., 1997 г.

Главный редактор Царёва Г.И.

Вёрстка Короткова Е.Ю., Кузенков В.К.

Корректор Куликова Г. В.

Ответственный за выпуск Малышев Е.Н.

Директор Царёв В.П.

© Научное редактирование, художественное оформление и оригинал-макет Ассоциации Духовного Единения “Золотой Век”

Издательско-распространительский центр Ассоциации Духовного Единения “ЗОЛОТОЙ ВЕК”

Издает и реализует оптом и в розницу тиражи, дает и берет книги на реализацию, осуществляет оптовый книгообмен. Возможна доставка книг заказчику почтой и железнодорожным транспортом, по Москве автотранспортом.

Адрес: г.Москва, Семеновская наб., д.3/1, кор.5, в помещении музыкального театра-студии им. Неждановой.

С конца лета 1997 года книжный магазин издательства “Золотой Век” переезжает по адресу: Старая Басманная, дом 22, строение 3 (см. схему в конце книги).

Тел./факс (для оптовых покупателей) 412-42-26 с 20 до 22.

Адрес для почты: 125284, Москва, а/я 66.

ISBN 5-900206-35-1 ЛР №030332

Ступень четвертая

1. МОЛИТВА

Я хочу употребить свою собственную волю, однако руководи ею, о. Отец, для исполнения всех желаний в золотом раю. Ибо я хочу быть дитятей неизмеримого счастья и знать, что Ты не заключил меня в тюрьму несбывшихся надежд и бесплодных желаний. Я хотел бы разорвать постыдные цепи летаргии и идти вперед к свободе, освети мой путь через лес ограниченности и иллюзий.

2. О СМЫСЛЕ ЖИЗНИ

Человеческая жизнь существует для того, чтобы мы смогли познать, что же мы в действительности представляем из себя. Откуда возникает разум? Мы можем вопрошать, что такое человеческая жизнь, ибо у нас есть разум. Разница между человеком и животным состоит в том, что человек одарен разумом, благодаря чему мы можем вопрошать о нашем существовании и существовании всей жизни. Однако все же находятся люди, которые иногда действуют хуже, чем животные, уходя из жизни в объятия смерти без поисков разрешения вопроса жизни и смерти. Откуда исходит разум? Что является его источником?

3. ЗАКОНЫ ЖЕЛАНИЙ И ВОЛИ

Разница между желанием и волей

Жизнь словно большой зоологический сад, в котором имеются различные животные. Также и в человеческой жизни имеются большие животные желания, однако, чтобы исполнить желание, прежде всего нужно иметь силу для его осуществления. Воля означает желания плюс энергия. После появления желания возникает усилие, усилие одолеть или исполнить что-либо. Однако воля означает — “я буду действовать до тех пор, пока это желание будет выполнено”. Как мало из вас умеют по-настоящему хотеть! Но вы не смеете применять силу вашей воли в плохом направлении. Руководствуйтесь мудростью. Я вам дам подробные сведения об эволюции силы воли, и если вы их запомните, то будете знать, как развить эту могучую силу.

Как выше было упомянуто, желать и хотеть — это различные вещи. В этой жизни многие люди идут разными путями к одной цели. Некоторые желают денег, другие — здоровья, и некоторые — славы. Различными являются желания людей, однако мало кто осуществляет то, что желает. Как возникают и пропадают желания в вашем мозгу? Разве после осуществления предыдущих? Но вот уже иное желание нашло место в вашем сердце, и ваше сердце становится кладбищем многих ваших различных желаний. Когда влечения терзают ваше сердце и вы чувствуете, что у вас нет возможности их осуществить, то это называется “желанием”. Иногда вы слышите, как говорят: “Я желал бы быть египетским королем”, или что-либо подобное невозможное. Это является желанием, о котором вы знаете, что оно неисполнимо. То, что одного интересует, то другой оставляет без внимания.

Многие люди думают, что им не нужно применять свою силу воли, однако знаете ли вы, что произойдет, если вы не будете употреблять свою силу воли. Вы ляжете и не встанете. И чтобы пошевелить рукой, вам нужно применить силу воли. Когда сила воли покидает человека, то он умирает. Чтобы есть, вы употребляете силу воли, чтобы двигаться, вы применяете ее. Единственно под влиянием хлороформа вы не употребляете и не можете употреблять свою силу воли.

Почему люди ошибаются в жизни

Знаете ли вы, почему люди ошибаются? Потому, что они сдаются. Я часто говорю, если бы у меня не было успеха, то я поколебал бы весь мир, так что он рад был бы меня удовлетворить. Вам необходимо упражнять силу воли. Если вы подбадриваете свой ум и идете вперед, как пламя, то каждая вещь воспламенится на вашем пути. Человек с Божественной волей, идущий по пути самореализации, владеет собой даже там, где свистят пули.

Возвысьте силу воли из долины незнания. Как вам ее развить? Возьмитесь за какое-либо дело, которое вам, по вашему мнению, не осуществить. Старайтесь всей своей силой достигнуть эту единственную цель. Когда же вы достигли ее, то приступите к чему-либо большему и упражняйте дальше свою силу воли. Если же ваши трудности будут большими, то скажите:

Господи, дай мне силу победить все мои трудности.

Вам нужно употреблять силу воли, кем бы вы ни были. Вам нужно пополнять ваш ум. Применяйте свою силу воли как в делах, так и в медитации.

Сила воли находится в вас и если вы ее применяете, то нет ничего неосуществимого для вас. Все, что создано, в том числе и ваше тело, создано силой воли. Сила воли руководит вами от одного желания к другому, пока вы изо всех сил стремитесь достичь успехов. Но как мало людей развивают свою силу воли!

Питать мысль посредством динамической силы воли означает думать эту мысль, пока она покинет мозг и примет соответствующую форму. Если сила воли непрерывно развивается в этом направлении, то вы сможете исцелять других посредством вашей силы воли и контролировать свою судьбу посредством силы воли, и вы сможете сказать:

Гора, поднимись и ввергнись в море,

(Мк. 11,23—24)

и гора это сделает. Великие вещи тогда вы сможете осуществить.

Человеческая воля, руководимая заблуждениями, является злом, однако воля, согласованная с мудростью, руководствуется Божественной волей. Именно это подразумевал Иисус, когда сказал:

Да будет воля Твоя.

Ленивые люди думают, что Бог послушает их непосредственно через молитвенную силу, однако вам нужно упражнять вашу силу воли, чтобы настроить ее на Божественную волю. Когда вы непрерывно будете думать о какой-либо определенной вещи, то воля сделается динамической. Она будет вашей волей, подобной той, что обладал Иисус и все великие святые. Над вашей волей господствует Божия воля.

Следующее является указанием, как развить вашу волю. Прежде чем вы собираетесь что-либо предпринять, продумайте, что вам нужно сделать. Убедитесь, что вы настраиваете свою силу воли для решения хорошей и полезной для вас задачи. Не будьте пассивными. Пассивные, превращают себя в камни. Вам дана воля, чтобы ее вы употребляли и стали победителем. Запомните, что ваша воля является Божией волей.

Запомните, что в своем сердце вы не должны ничего другого любить больше, чем Бога, который является заботливым Богом. Если вы хотите обладать Богом, то вы должны иметь волю для искоренения из своего сердца всего, кроме Бога, и если вы стремитесь к Богу, то ничего плохого с вами не может случиться. Запомните, что вы стремитесь единственно к одной вещи:

Да сияет всегда Твоя любовь, чтобы я был способен пробудить Твою любовь во всех сердцах.

Это является моей единственной молитвой. Я молюсь не только в своей семье. Я хочу порадовать Бога не один, но я хочу укрепить познание Божие также и в сердцах других людей. Так запомни, дорогой друг, что самой большой волей является стремление единственно к Богу. Развивайте свою силу воли. Отвратите свою волю от похотей и считайте эту жизнь сном.

Если же вы применяете свою силу воли для познания Бога и вы начали Его искать, то вы найдете Его. Бог не ответит вам, пока вы не будете знать закона. Снова и снова вам нужно посылать свои молитвы и пули силы воли, чтобы взломать крепостной вал мира Бога. Он заключился за крепостным валом мира, однако если мы будем посылать бомбу за бомбой в медитации и концентрации, то этот крепостной вал разрушится и проявится Божественное сияние.

4. РАЗНЫЕ ВИДЫ ВОЛИ

Воля маленького ребенка называется физиологической. Когда ребенок кричит, ему что-либо нужно. Он кричит из-за физических причин. И таким образом, первая воля является физиологической волей. Воля, вызываемая каким-либо физиологическим состоянием, называется “физиологической волей”. После того, когда ребенок подрастает и слушается воли своей матери, тогда говорят, что у него “механическая воля” или “воля без мышления”.

Я вам расскажу о своем детском переживании. Помню, когда я находился в состоянии механической воли, я всегда делал так, как желала моя мать, и я был послушным, как ангел. Однажды она взяла меня с собой в аптеку. Там я увидел конфеты оранжевого цвета. Они меня очень искусили, и я попросил свою гувернантку купить их мне. Она этого не сделала. Я притих, и мы поехали домой.

Мы пообедали, после чего я сказал матери, что я хочу получить несколько конфет. Она сказала: “Нет, иди спать”. Через несколько минут я опять повторил: “Мама, я хочу конфеты оранжевого цвета”. Мать сказала: “Иди спать”. Тогда я закричал сильным голосом: “Я хочу получить эти оранжевые конфеты”. В конце концов мать была вынуждена разбудить гувернантку и та принесла мне конфеты. Я был рад. Почему? Потому, что внезапно применил свою волю. Меня порадовало чудесное ощущение первого применения собственной силы воли. Однако я помню, что меня на следующее утро назвали “шаловливым ребенком”, потому что я настоял на своем.

Матери, не ломайте воли вашего ребенка, отказывая ему, пока он мал. Когда я проявил свою волю, когда я пожелал что-то, что, по моему мнению, не могло мне повредить, то члены моей семьи допустили это. Однако я помню, что до сего дня я всегда слушался разума, и если и ошибался, то старался это исправить. Однако когда правда была на моей стороне, даже если вся семья была против, я настаивал на своем. Матери, запомните, вы не знаете, как упражнять волю вашего ребенка. Когда они проявляют собственную волю в правильных делах, то не называйте их шалунами. Не ограничивайте их свободы, но влияйте на них любовью и пониманием их мелких желаний. Если вы будете их бить, то вы их потеряете. Поговорите с ребенком, выскажите свое мнение, и затем не говорите больше ничего. Когда он столкнется с мелкими неприятностями, тогда он поймет. Так он научится сам значительно скорее.

Родители зачастую навязывают свою волю детям. Поэтому ребенком я никогда не хотел молиться. Мне это не нравилось, ибо я не понимал этого. Однако когда я научился, как нужно молиться всей душой, тогда каждый слушал меня в моем доме. Давайте свободу своему ребенку и единственно с любовью ведите его на правильный путь, ибо силу воли ребенка надо развивать.

За механической силой воли ребенка следует сила воли молодости. Эта сила воли, как выстрел в воздух, который не дает результата — только шум. Юноши расходуют динамит своей воли. Затем следует “взрывающаяся” воля. Когда ребенок становится юношей или девицей, то он расходует свою волю на страсти и непостоянные вещи, и когда он получит несколько ударов, он опять учится.

Повторный обзор

Я хочу употреблять свою собственную волю, однако руководи ею, о мой Отец.

За вашей волей стоит Божия воля — поток неограниченной энергии, которая пытается проявить добро. Поэтому если вы настраиваетесь в согласии с Божественной волей и пребываете несгибаемым в своих усилиях, то вы не сможете потерпеть неудачи.

Воля — это желанием плюс энергия, направленная на его исполнение. Нет ничего, что можно было бы исполнить без силы воли, ни одного повседневного дела. Большинство людей хочет делать всякого рода неважные вещи, и они не концентрируют производительно своих усилий. Желание не является волей, хотя оно и может быть предпосылкой воли.

Развивайте свою силу воли, но прежде всего вам нужно решиться применить здравый смысл, мудрость и рассудительность. Затем упражняйте и применяйте свою волю сознательно для достижения какой-либо особенной цели. И никогда не отступайте, прежде чем вы не достигли ее. Когда вы настраиваетесь в унисон с Божественной волей и направляете ее непрерывно на достижение определенной цели, то тогда ваша воля станет динамической силой.

Человеческая воля, руководимая эгоистическими желаниями и незнанием, приносит вам страдания и заботы. Вы не сможете познать продолжительного счастья, если не будете жаждать Бога и Истины больше всех остальных вещей, и пока не обратите свою волю на непрерывные искания Бога.

Запомните, что ваша воля, вооруженная Божественной волей, может сиять, подобно пламени, через каждую ситуацию или затруднение. Мысль, соединенная с действием посредством динамической воли, приобретает внешнюю форму. Ничто ей не сможет воспрепятствовать. Однако остерегайтесь неправильно направленной воли. Она будет отброшена обратным ударом.

Сила воли развивается в детстве и молодости:

1. Младенческая воля называется физиологической волей: младенец кричит из-за каких-либо физических причин.

2. Позднее его воля становится “механической”: руководимая материнской волей.

3. После этого появляется слепая воля молодости: сознание, как он может применить свою волю, когда он ее пробует. Он применяет ее как опыт в ощущении молодой силы, однако без размышления.

4. Позднее, посредством размышления и благодаря разным сильным ударам, он учится сознательно управлять своей волей.

5. Некоторые люди никогда не идут дальше этого и проходят через ворота смерти, никогда не ища жизненного ответа. Пробудившись, они настраиваются с Божественной волей, и поэтому все их усилия направлены на то, чтобы осуществить Его волю на земле. Его динамической активной молитвой является:

Да будет Воля Твоя.

5. БУДЬТЕ ХОЗЯИНОМ СВОИХ ЧУВСТВ

Пчелка сидела на цветке лотоса, наслаждаясь его ароматом и высасывая сладкий нектар. Когда она это делала, цветок закрылся и пчелка нашла свою смерть в лотосе. Затем посмотрите на рыбку. Она играет в воде, однако когда вы ее вытащите, то она умирает. Далее, лось любит игру на свирели, и когда охотник играет на свирели, лось приходит и находит свою смерть. Также используется слон, находящийся в неволе, чтобы ловить других слонов, пригоняя их в ловушку. Один знаменитый святой сказал, что “пчелка скончалась из-за своей любви к ароматам, рыбка — ибо она любит воду, лось — ибо он любит музыку, насекомое — ибо оно любит красоту, слон — ибо он любит прикоснуться”. Однако так бывает и с человеком, который обладает всеми этими чувствами. Святой сказал:

Не будьте рабом своих ощущений, чтобы ничто вас не контролировало. Запомните, что все ваши органы чувств созданы, чтобы служить вам.

6. КУЛЬТУРА ЖЕЛАНИЯ И ВОЛИ

Содружество Самореализации учит не только искать Бога, но также иметь с Ним реальный контакт, и тогда все вещи — здоровье, счастье и благополучие придут к вам как часть вашего Божественного наследства. Мы — блудные сыновья, сбежавшие от Бога, и только если мы соединим свои души с Ним, мы вернем себе все, что Он дал нам в наследство, как своим детям. Ищите благополучия в познании Божественного, однако прежде всего ищите Бога. Человек наследует убеждения, счастье и благосостояние, которые он заслужил своими прошлыми делами и умственной предприимчивостью — поэтому многие не получают того, чего они просят. Никто не может получить того, чего он не заслужил, почему же мы просим и воображаем себе неправильный путь? Не молитесь Богу как блудные сыновья, но как Божественные дети, соединенные с Богом.

Употребляйте свои творческие мыслительные способности для приобретения успехов в каждом серьезном начинании. Помогите себе, чтобы вы смогли применить все способности, данные вам Богом. Бог вам поможет, если вы сами поможете себе и затем просите Его помочь вам привести ваши усилия к успешному результату.

Стремитесь развивать “способность не желать”, если у вас отсутствует достаточная сила желать. Например, когда вы сидите у обеденного стола и господин Каре побуждает вас съесть больше, чем вам необходимо, старается усыпить ваш самоконтроль и расстроить ваше пищеварение — тогда остерегайтесь! Когда вы приняли необходимую пищу, скажите себе: “Я больше не хочу есть”, вставайте из-за стола и идите прочь.

7. ВОСПРИЯТИЕ СВЕТА БОГА ЗАВИСИТ ОТ НАС

Жизнь является удивительным парадоксом, ибо мы стараемся осуществить наши мечты посредством этой жизни. Этот мир является иллюзией. Вы посланы сюда как бессмертные, однако вы живете как нищие, забывая о своем внутреннем наследстве.

Свет одинаково падает на все, однако бриллиантовые души ценят и воспринимают своими творческими свойствами текущий через них свет, в то время как угольные души не дают лучам пройти через них. Хотя Бог создал нас по своему подобию, однако только от нас зависит, затемним ли мы его свет своим незнанием или дадим ему свободно светить через нас.

Солнечный свет одинаково светит как на уголь, так и на бриллиант, однако бриллиант отражает его больше. Так и все великие люди, воспринявшие Божественный свет, являются бриллиантами. Тем, которые жаждут Бога и стремятся к Его свету, этот свет будет послан в их жизнь.

8. ИТОГ МЕДИТАЦИИ — МИР И РАДОСТЬ

Хорошо все-таки начинать медитацию в юности или, опоздав с этим, начинать медитацию по возможности скорее. Оккультным солдатам трудно отвоевывать царство мира, если оно уже попало в руки беспокойных и материалистических желаний.

Радость рождения в медитации является указанием, что Бог отозвался на ваше благочестие и на “радио” вашего ума, настроенного на концентрацию, ответив на ваши непрерывные молитвенные передачи.

Вам нужно молиться до тех пор, пока вы получите Божественный ответ. Многие люди молятся с “испорченным микрофоном”. Подобные молитвы никогда не могут достигнуть Бога. Исправьте и приведите в порядок свой ментальный “микрофон” посредством серьезной практики медитации и концентрации, как это было преподано в предыдущих лекциях, и только тогда направляйте свои просьбы. Тогда ваше извещение достигнет Бога. Однако не останавливайтесь на этом. Начните утверждать:

Я и мой Отец — одно,

до тех пор, пока радость охватит ваше сердце, голову, тело и ум. Когда вы разрешите Богу контролировать вас, то Он вас пробудит и океан Его мудрости потечет через узкий канал вашего разума. Цветы мира и достижений, достигнутые ежедневной медитацией, более приятны и постоянны, чем все богатство мира сего. Нет ничего более утешительного, чем истинный мир. Это — бессмертная собственность. Мирское же богатство можно только использовать, однако нельзя удержать на все времена. Медитация является недостающим звеном между религией и реализацией. Богом и церковью, Богом и человеком, духом и душой.

Употребляйте свои усилия и энергию для развития ваших талантов

Многим юношам не везет, они не обладают зажиточностью, ибо

загипнотизировали себя сознанием своих неудач, поэтому они не повторяют своих попыток для достижения успехов. Только посредством повторных усилий можно достичь творческого усердия. Мир полон имитаторов и мало в нем творческих сотрудников. Созидающий человек не должен ждать возможностей, сваливая вину на судьбу, обстоятельства и богов. Он использует обстоятельства и возможности или создает их посредством своего магического волшебного жезла воли, усилий, поисков и решимости. Удача будет не у тех людей, которые слишком стремятся к успехам. Многие жаждут успехов, мало стараются для достижения их и еще меньше трудятся неотступно, и трудно найти их. Ментальная лень, недостаток инициативы и нетерпение являются самыми большими врагами успехов.

Многие люди проживают всю свою жизнь с желанием уметь что-либо делать в совершенстве, например, играть на рояле или быть художником, однако они слишком ленивы и беззаботны для того, чтобы приложить необходимые усилия для достижения совершенства в избранном ими занятии. Они живут многие годы без успехов и оправдываются: “У меня не было времени упражняться или найти хорошего учителя, и при том я не гений”. Реализация исключительного таланта не настолько важна, как постоянная решимость. Многим людям не удается достигнуть исполнения своих материальных, ментальных и духовных желаний, потому что у них отсутствует решимость и постоянная настойчивость.

Остерегайтесь потерять настрой на достижения в делах. Это парализует повторение усилий, ведущих к успеху. Остерегайтесь заглушить всемогущую силу души. Не бойтесь ничего, кроме самого страха. Постарайтесь не бояться ничего другого. Ментальное чувство страха порождает привычку бояться всего, и если наступит настоящая причина для страха, то культивированный подсознательный страх потребует свою долю и парализует способность вашего сознательного ума противостоять страху.

Так как мы созданы по образу Божию, то у нас имеются все силы Божий и могущество. Если вы созданы по Его подобию, то неправильно считать, что ваши испытания больше, чем ваша божественность. Запомните, что какими бы ни были ваши испытания, вы не настолько слабы, чтобы с ними не бороться. Бог не хочет, чтобы вы были искушаемы сверх ваших сил. Например — лицо “А” и “Б” занимаются боксом ради приза. “А” сказал: “Я нанес несколько ударов и больше не могу”. “Б” сказал то же самое. Наконец “А” сказал: “Еще один удар, и тогда довольно”. Таким образом, “А” поднатужился больше, и “Б” проиграл. Так и вы поступайте. Делайте хотя бы на один удар больше.

Чувства ничтожества или превосходства — оба вредны

Чувство своего ничтожества настолько же вредно, как и чувство своего превосходства, если у вас есть чувство превосходства, то вы — ничтожество, а если вы ничтожество, то вы не можете быть превосходным. Запомните, что по рождению вы являетесь истинными сынами Божиими, по вашей сущности вы являетесь детьми Божиими, а поэтому неуместно думать, что вы ничтожны, и плохо думать, что вы слишком превосходны. Когда внутри вас берет перевес ваше собственное “Я”, то вы изгоняете из себя Бога, поэтому избегайте ощущения ничтожества или превосходства, ибо и то и другое мешают прогрессу души. Вам надо чувствовать, что Бог с вами, руководит вами, и что Бог является вашей самой большой любовью и вашим самым большим преимуществом. Вы являетесь слугой всех, а поэтому вы не смеете воображать себя превосходнее других, и так как Бог с вами, то вам следует избегать чувства ничтожества или превосходства.

Комплекс ничтожности зарождается при общении с некоторыми людьми. Комплекс превосходства зарождается от самовосхваления и хвастовства. Оба эти комплекса разрушительно действуют на саморазвитие. Оба они основаны на воображении и не отражают истинных фактов. Они неизменны и не относятся к истинной, всемогущей природе души. Вырабатывайте уверенность в себе, побеждая слабости ваши. Выявите эту уверенность, реально обнаруживая ее в возрастающих достижениях, и вы будете свободны от комплексов ничтожества и превосходства.

Влияние привычки

Надо помнить, что очень трудно отказываться от каждой мирской радости, которая обитает в вашем сознании и которая, сделавшись привычкой, направляет ваш разум. Очень трудно ученику отказаться от известных чувственных наслаждений в настоящем в пользу неизвестных наслаждений, достигаемых в будущем. По этой причине миллионы людей лучше будут сегодня есть, пить и веселиться, чем браться за трудное дело медитировать в тихом месте и культивировать состояние, всегда доставляющее внутреннее счастье.

Даже сверхчеловек, пока он находится в состоянии высшего сознания в глубокой медитации, также еще подчиняется искушениям от своих воспоминаний до и после рождения, о чувственных развлечениях, которые обещают легко достижимые наслаждения всякого рода вместо продолжительной радости, трудно достигаемой в медитации и самоконтроле.

Когда вы делаете что-либо плохое долгое время, то вам будет трудно преодолеть плохую привычку. Если вы жили в самоудовлетворении, то вам будет очень трудно понять свободные, благородные и духовные мысли. Если вы создали привычку беспокойства, то вам будет трудно медитировать и наслаждаться вином радости.

Постройте Храм Жизни, Мира и Блаженства

Упражнения на развитие воли и концентрации дают удивительные результаты. Эта энергия быстро усваивается мускулами, кровью, нервами для обновления клеток.

Для пробуждения энергии практикуйте очень важные упражнения, которые описаны в первых лекциях, как главную вещь по утрам, и давайте 20-ти членам тела завтрак энергии, чтобы сделать их гибкими. Это сделает тело Храмом Жизни. Затем в этом Храме Жизни поместите Храм Интуиции, Мира и Блаженства, практикуя концентрации и медитации. По утрам практикуйте эти уроки по крайней мере по 1/4 часа каждый, в сидячем положении.

9. ТАЙНА РЕЛИГИИ

Часть I

Религии, или человеческие взгляды на религию и веру, — различны, однако истинная религия, или реальное духовное переживание человека, будь он индуист, христианин или приверженец какой-либо другой секты или школы, обнаруживает Божественную реализацию и путь истины, которые всегда одни и те же. Есть только одна истина, двух или нескольких истин быть не может.

Религия зачастую обрабатывается догматиками, реформаторами, которые сами себя избрали и присвоили себе имена советников Божиих, таинственных истолкователей. Патент на религию закрепляется торговой печатью, и вокруг нее суетятся духовные чудотворцы с ненаучной, но многообещающей проповедью своего искусства. “Только единственно у нас — самое хорошее” — является декларацией чуть ли не всех культов. Однако для этого нужны критерии, дающие право судить о том, что же является самым лучшим, подобно тому как стандарты качества товаров определяют, какой магазин самый лучший в городе, хотя каждый магазин рекламирует себя самым лучшим.

Нельзя отрицать добро, что несла религия в течении веков, напоминая людям об идеале и через веру, и через рассуждение, и через страх и фанатизм. Однако ненаучная религия была причиной системы каст и других тираний на Востоке, а на Западе — причиной тирании системы классов, испанской инквизиции и сжигания мучеников.

Как избежать лицемерия в религии

Подобно древним рабам, религия заключена в тюрьму и порабощена догматической тьмой. Первоначальная религия возникла в результате ненаучных исканий о существе начала мистерий, о будущей жизни, об ужасных явлениях природы, о Боге и т.д. В течение веков появлялись немногие просвещенные люди, одаренные интуитивной мудростью, убеждающие людей верить доктринам.

Лицемерная религия, различие рас и разница вероисповеданий отделили брата от брата. Незнание имеется на 50% на Востоке и на 50% на Западе. Когда невежественные люди Востока и Запада встречаются, то они спорят и не соглашаются друг с другом, благодаря своему самомнению. Однако когда умные люди с Востока и Запада встречаются друг с другом, то они приходят к соглашению, что не всякое дело является совершенным как на Востоке, так и на Западе, что самое хорошее Востока и самое хорошее Запада нужно воссоединить в чертах национального характера. Как восточным, так и западным народам надо помнить, что они созданы по образу и подобию Божию, что во всех нациях течет одна и та же кровь и что все люди — дети Адама и Евы.

Лицемерие — смерть для истины; мудрость — та основа, на которую надо опираться всем расам, чтобы достигнуть царства истины. Причина, почему религия не является всеобщей ни в школе, ни дома, в том, что она ненаучна, в ее принципах отсутствуют строгие доказательства всеобщих переживаний. Религию надо вырвать из рук лицемерных священников и дать в руки непредубежденным ученым.

Установление церкви на определенных основаниях

Обычным методом почти всех церквей является удерживание своих людей силой религиозной привычки хождения в церковь или посредством “святых” угроз, или чтения, или музыки, или развлечений в церкви. Церковь не может соревноваться с профессиональными развлечениями, и поэтому ей трудно долго удерживать своих приверженцев, всегда говоря об одном и том же в утверждениях и проповедях, даже если они и преподносятся в интересном виде и сопровождаются хорошей музыкальной программой.

Церкви не должны были бы соревноваться друг с другом в утверждении непогрешимости своих догм и тратить много денег для украшения храмов, но нужно было бы сойтись всем вместе и исследовать истинное значение жизни по психо-этическим законам и стараться раскрыть общий метод искусства жизни.

Члены догматических церквей подчиняются влиянию религиозных привычек родителей, или ощущению религиозного страха, или развлечениям религиозных праздников, или построению одних и тех же главных теоретических проповедей все вновь и вновь. Большая часть интеллигентных людей вышла из церквей, ибо они не находят там никакого прогрессивного интереса. Огромные денежные средства расходуются на строительство церквей, чтобы повлиять на людей грандиозностью архитектуры, однако это и все. Архитектурная привлекательность, или удобные церковные кресла, или граммофонные духовные проповеди, или большие проповеднические кампании для привлечения больших масс людей для церковных праздников не дают желаемого результата, ибо люди не получают в церкви никаких новых знаний, которые в достаточной степени смогли бы пробудить их интерес и быстрее привести их туда.

В древней Индии строили самые большие и самые красивые храмы в мире, однако теперь они превратились в базары, где священники совершают религиозные сделки и вымогают у странников деньги для своих нужд. Индия теперь переживает новую эволюцию и освобождается от неправильного развития.

Часть II

Наука и религия

Наука прогрессивна. Религия стоит на месте. Наука постоянно делает новые открытия, потому что она основывается на законах ума. Религия застыла, ибо она основывается на непроверенных вероисповеданиях. Смешно было бы представить ученого, который старается совершить новые открытия, запершись в церкви и молясь о знании. Ученый достигает результатов, потому что он основывается на внепартийных законах рассуждения и вселенских законах природы.

Религиозным группам и отдельным духовным служителям следовало бы быть более научно мыслящими. Им следовало бы применять экспериментальную психологию в лабораториях их церквей и проверять настоящее влияние веры и духовных законов на людей. Если ученые не могут приобрести новые познания посредством слепых молитв, то как же религиозные люди надеются познать новые жизненные законы посредством слепых молитв. Церковь не смеет отставать от жизни, она должна жить вместе с эпохой.

Ненаучная религия

Безжалостные войны во имя креста происходили между мусульманами и христианами, также и приверженцы других религий сражались во имя своего Бога. Ненаучная религия наблюдается в наше время у индийцев, которые называют христиан “язычниками”, и христиане этот же самый комплимент им возвращают. Почему придерживающиеся строгих правил брамины Индии не едят вместе с париями (людьми вне их секты) за одним столом, если их писания учат:

Он является человеком реализации, который взирает одинаково на слона, собаку, пария и брамина.

Почему существовали инквизиция и сжигание людей у позорного столба из-за религиозных взглядов, во имя Библии, если Иисус учил такому состраданию своих учеников:

Если тебе кто-либо даст пощечину по одной щеке, то подставь ему и другую щеку.

Почему епископ Кентерберийский и папа Римский не обменяются кафедрами — разве они не последователи одного и того же Бога?

К сожалению, за исключением Индии, редко встречаются реальные поиски прагматичной всеобщей религии, преобразующей жизнь по истинному научному пути. О сущности воды и электричества все ученые придерживаются одного и того же мнения, ибо они в совершенстве исследовали их природу, однако мало кто уверен, могут ли дать правильное разрешение жизненных проблем буддизм, или индуизм, или конфуцианство, или магометанство, или христианство. Почему?

Бог создал нас как ангелов энергии, заключенных в твердом веществе — с протеканием жизненных токов через нашу телесную материальную одежду, однако мы сконцентрировались на слабости и хрупкости этого одеяния и забыли за изменчивым телом ощущение свойств бессмертной энергии вечной жизни. Также и протоплазма является бессмертной. Так думают. Каждая вещь является неуничтожаемой также и в материальном мире. Для чего же тогда существует иллюзия умирания и смерти?

Религиозные усилия следовало бы применять для преобразования человеческого тела в жизненную энергию.

Не хлебом единым жив человек (твердой и жидкой пищей), но всяким словом (энергией, вибрацией), исходящим из уст Божиих (медуллы облонгата).

Сила, преобразующая пищу в человеческом теле в энергию, является непосредственным источником жизни, а не сама пища.

Когда человек будет способен дематериализовываться, или превращать свое тело в электроны и основное сознание, а затем его опять материализовывать в органическую жизнь физического тела, как это делал Христос, и как это делают индийские йогины, то в тот день он станет свободным и не будет страдать от столкновений с другими формами материи, приносящими ему страдания, болезни, несчастные случаи, смерть и тление.

Прислушайтесь к стонам миллионов людей, одурманенных болезнями, ментальными страданиями и сознанием духовного невежества, отбросьте партийные предрассудки и формальности, объедините свои сердца в войне против незнания — против великого Сатаны всех религий. Чтобы наука служила не только для создания новых предметов и изобретений для удовлетворения непостоянных человеческих потребностей, но постаралась бы сделать человека неуязвимым перед угрозой смерти, исходящей из таких открытий человека, как, например, самолеты, электричество и автомобили, и чтобы он осознал силу своего превосходства над болезнями, одержимостью, несознательностью и трагедией преждевременной смерти. Чтобы наука открыла и изучила способ оставлять свои тела так, чтобы уходить из этого мира в другой мир сознательно, без борьбы и страданий. Отделим ржавчину суеверий от истинной религии, обжигая ее в огне научных исследований и реализации.

Все писания, такие как христианская Библия, “Бхагавадгита” (библия индусов) и другие священные писания, имеют троякое понимание. Другими словами, они обозревают 3 плана человеческого существования, а именно: материальный, ментальный и духовный. Поэтому все истинные писания написаны таким образом, чтобы они давали пользу телу, уму и душе. Истинные писания являются как бы источниками Божественных вод, которые утоляют троякую жажду человека — материальную, ментальную и духовную.

В общем, писания, чтобы быть полезными, должны воистину помогать человеку деловому, ментальному и духовному. Писания также необходимы как материал для психологических исследований: следует запомнить, что их авторы приложили большие усилия, чтобы направить внимание людей на то, что духовные объяснения являются самыми важными. Материально или интеллектуально успешный человек может не быть успешным человеком в научном понимании, то есть достигшим больших успехов в жизни, в то время как духовно успешный человек для всех будет здоровым, интеллектуальным, воистину удовлетворенным, он старается и приобретает мудрость, удовлетворяющую всех.

10. КАК ИНДИЙСКИЕ УЧИТЕЛЯ ИЗУЧАЮТ ПИСАНИЯ

Если то, что вы слышите, и то, что вы читаете, является ценным, то медитируйте об этом достаточно долго, чтобы разделить мысли с автором. Затем попытайтесь реализовать это на практике. Реализация возникает от совершенного бодрствования в медитации со всегда деятельной, всегда ищущей ментальностью для превращения теории в серьезное знание посредством практики.

Все вероисповедания нужно основательно изучить и исследовать. Нужно избегать начетничества. Изучение без разбора, особенно религиозных книг, написанных начинающими или неопытными энтузиастами, создает неперевариваемое молотое мясо фантазии, наплыв чувств и нечистую реализацию. Философию Йоги Патанджали, христианскую Библию, библию индусов “Бхагавадгиту” и другие книги, написанные мужами истинной реализации, нужно читать небольшими частями и затем медитировать об этом часами или днями. Лучшим временем для чтения писания является время после медитации, когда пробуждаются интуитивные чувства.

Мой учитель Свами Шри Юктешвар Гири однажды рассказал мне об одном из своих переживаний в исследовании истинных писаний в монашеской келье. Его великий Гуру Сьянт (проповедник “Бхагавадгиты”) сидел среди своих учеников. Святая книга была раскрыта перед ними. Они непрерывно смотрели в одну главу. Прошло полчаса, тогда учитель истолковал в короткое время то самое место текста, на котором они концентрировались. Они неподвижно медитировали целый час, затем учитель задал вопрос: “Поняли ли вы?”

Один из них ответил: “Да, господин”. Однако учитель возразил:

“Нет, вы еще не усвоили. Будем медитировать сначала”.

Они медитировали еще полчаса, тогда учитель спросил опять своих учеников: “Поняли ли все то, что прочитали?”

Никто ничего не ответил, тогда учитель сказал: “Сегодня наше учение кончилось”. Он обратился к моему учителю с вопросом: “Читали ли вы "Бхагавадгиту"?”

Мой учитель ответил: “Господин, нет, хотя мои глаза и ум и пробежали по страницам”.

Его Гуру улыбнулся и сказал с большой радостью: “Вы — один из тысячи, встреченных мною, которые так говорят. Однако, воистину, вы это прочитали. Если кто-либо насытился знанием, то у него нет времени размышлять о том, что он знает. Можно сказать, что он знает. Он слишком занят знанием — другие же слишком заняты разговорами, что у них имеются знания, поэтому у них нет времени прилагать усилия для приобретения знаний”.

Святые и вдохновляющие книги помогают стимулировать реализацию желаний, если их воспринимают небольшими частями. Другие поучительные книги вызывают высокомерное и ложное удовлетворение мнением, что знания имеются, при отсутствии знаний.

Рамакришна сказал:

Я жалею невежд, я люблю людей реализации, которые не читали, однако я считаю пучком соломы книжных червей, у которых отсутствует реализация. Я могу их сдуть одним вопросом о реализации. Я уважаю и люблю людей, которые обладают реализацией, так же как и интеллектуальное познание различных писаний.

Не допускайте любви к чтению книг или времяпрепровождению в исполнении обрядов. Они отвратят вас от реализации. Прежде всего должна быть реализация Бога, а книга и каждое другое желание и каждая другая вещь должны быть поставлены на второе место. Найдите Бога, и у вас будет все. Ищите прежде всего Царства Божия, и все остальное приложится к вам — вся мудрость, зажиточность и красота. Приобретите дерево всей жизни, и вы получите все его плоды.

11. БОЖИЯ ЦЕРКОВЬ

Один месяц дает больше света, чем все звезды. Каждая церковь дает что-то хорошее, однако всем церквам следовало бы объединиться и сделаться одной — “Божией церковью”. Если вы все церкви любите одинаково, тогда вы найдете Бога. У нас должно быть содружество не из-за нас самих, но для возвещения самореализации, когда Бог обращается к нам посредством тела, ума и души. Настало время, когда не нужно больше новых сект, утверждающих, что они нашли новые мнимые идеи об истине, но необходимо организовать собрание приверженцев содружества всех религий, чтобы проверить и переговорить о различных идеях веры и духовных вопросах, об истине в человеческих опытах.

Все религии зародились в Индии. В настоящее время не существует ни одной религии, которая не позаимствовала бы свои основные принципы из Индии. Индия обучает духовным методам, которые дают абсолютную самореализацию. Люди в Индии получают, указания только от учителей, которые познали Жизнь. Придет время, когда только души, которые познали Жизнь, привлекут другие души и толпу.

Существует только одна Истина, и ее можно познать только посредством индивидуального духовного опыта. Такие опыты всегда будут одинаковыми, независимо от того, является ли индивидуум христианином или приверженцем индуизма, или принадлежит к какой-либо другой секте, или представляет другую мыслящей школу. Однако подобную реализацию описать словами нельзя. Ее можно только проявить в настоящей жизни. Научные поиски истинного интеллекта являются непрестанным, единственным и верным путем к реализации для познания Бога и своего “Я”. Сломать барьеры каст, классов и рас, искать ошибки прежде всего в себе самом, а не в своих братьях, — это одни из первых шагов, которые нужно сделать. Отбросьте религиозные страхи, религиозные привычки родителей, соедините самое лучшее в религиях Востока и Запада, пытайтесь обрести истинное искусство жить, которое смогло бы воистину возвысить всех людей и помочь им.

У нас должно быть содружество для блага всех, а не для сект и тому подобного, что вызывает разделения; у нас должна быть одна “Церковь Отца”, чтобы излить Свой Свет на все человечество. Наступит время, когда только души, достигшие Реализации в своей жизни, будут давать наставления и привлекать другие души и массы.

Реализация приобретается постепенной совершенной медитацией и бодрствованием со всегда мыслящей, всегда ищущей ментальностью, чтобы превратить теорию в истинное знание посредством практики. Святые книги и немного других книг, написанных людьми, достигшими истинной реализации, следует изучать, но не помногу сразу и об этом нужно медитировать продолжительное время. Самое лучшее время для изучения Святых Писаний — после практикования медитации, когда бодрствует интуитивное ощущение. Изучение книг не является реализацией. Изучайте методы, которые признают индийские Учителя при обучении своих учеников, описанные в этих лекциях.

12. РАССКАЗ О ТЕЛЕПАТИЧЕСКОМ ПОСЛАНИИ МОЕГО УЧИТЕЛЯ

Ясновидящий применяет глубокую медитацию, увеличивает силу энергии и видит двойник человека, или его астральное тело. Видение является немного более глубоким. Это означает, что вы видите посредством высшей вибрации вещи, и обладающие высшей вибрацией, чем ваше собственное астральное тело. Это является тонкой дифференциацией. Ясновидящий способен видеть части вашего астрального тела или другие души, однако он же способен видеть святых, потому что они обитают в высших вибрациях. Здесь необходимо всеведущее сознание, чтобы и их можно было бы обнаружить.

Я видел своего учителя, направившего ко мне свой астральный двойник днем, и если бы это было только моей галлюцинацией, то он ничего не узнал бы об этом событии. Однажды я был в монашеской келье, и он мне написал, что придет в 9 часов, чтобы я его ждал. Один мой друг, который был у меня в то время и который был молодым учеником, также ожидал его и незадолго до 9-ти часов он сказал мне: “Пойдем и встретим теперь нашего учителя”. Я сказал:

“Нет”. Он удивился. Однако я не сказал ничего потому, что я воспринял вибрации учителя, сообщавшего, что он не придет на это упражнение в 9 часов.

Мой друг пошел на станцию один, но он ждал и ждал, но учитель так и не приехал. Наконец друг вернулся. Тогда через некоторое время я сказал: “Пойдем мы теперь вдвоем”. Казалось, что он уже потерял интерес, поэтому я его потащил с собой, однако он ничего не мог понять. Он сказал: “Ваш учитель писал вам, чтобы вы его встретили в 9 часов и вы не пошли, а теперь, когда прошло назначенное время, вы хотите взять меня с собой, чтобы его встретить”.

Мой друг не мог понять, что со мной произошло. Я сказал: “Это ничего не значит, но вы увидите. Поезд сейчас придет, он полон света и в нем мой учитель. Когда мы это увидим, перед ним пойдет мальчик с серебряной чашей”. И так это произошло в действительности.

Мой учитель мог создавать определенный образ, который я мог видеть в своей комнате, и я видел его выходящим из поезда с мальчиком впереди него, и я слышал его, говорящего: “Получили ли вы мое послание?”. Я был вполне уверен, что это он послал мне извещение, и так я пошел на станцию со своим другом после 9 часов и был уверен, что с нашим приходом подойдет поезд и выйдет учитель, и так это и произошло в действительности, и маленький мальчик с серебряной чашей шел перед ним. Как только учитель меня заметил, он спросил: “Получили ли вы мое послание?” Затем он обернулся и сказал молодому ученику: “Ваше зеркало слишком беспокойно и поэтому вы не смогли воспринять мое извещение”. Таким образом, вы видите, что все вещи возможны, если имеется вера.

Метафизически вера или, интуитивное переживание во всей истине, обитает в душе. Это рождает человеческие надежды и желание их достигнуть, но она также скрывается за стенами незнания. Обычно человеческие существа практически ничего не знают об этой интуитивной вере, скрытой в их душе, которая является тайным источником всех наших безумных надежд. Ни одна надежда не является слишком большой или невозможной для всевидящего глаза интуитивной веры или окончательного восприятия, посредством которого мы познаем все вещи в их сущности, для их осуществления. Поэтому и в смерти проявляется надежда.

Убить надежду и пребывать в угнетенном расположении духа означает надеть маску ограниченности и скрыть вашу божественную идентичность со всемогуществом. Вместо этого надейтесь на самое высокое и хорошее, потому что как для дитяти Божиего для вас нет ничего недостижимого. Сохраняйте надежды. Идите к свету, пока вы по пути инкарнации ни попадете в обитель Божию, полную света. Надежда рождается в интуитивном сознании души, так что мы иногда вспоминаем позабытый образ Божий в нас. Это интуитивное сознание является верой.

13. НАЙДИТЕ БОГА ВНУТРИ СЕБЯ И ВЫ ЕГО НАЙДЕТЕ ВСЮДУ

Мы читаем про Бога в различных писаниях, где Он описывается по-разному. Мы слышим о Его существовании и прославляем проповеди профессиональных религиозных мужей и святые голоса. Мы представляем Его существование в красивых картинах природы. Мы думаем о Его закономерном существовании в нас. Все эти окна, через которые мы стараемся увидеть Бога, состоят из непрозрачного стекла сомнительных заключений, возникших из неиспытанных, неисследованных данных.

Самый верный признак существования Бога — это ощущение в возрастающей избыточной радости, которая чувствуется в медитации. Когда ваш ум свободен от предрассудков, когда исчезают узкие взгляды, когда вы безудержно симпатизируете каждому человеку, когда у вас льются слезы от слез других людей, когда вы слышите единственно голос Бога в хорах церквей, храмов, мечетей, когда вы сознаете, что жизнь является битвой радостных обязанностей и одновременно мимолетным сном или преходящим фильмом, и когда вы больше всего заражены радостью медитации и создаете другим счастье, давая им мир Божий, тогда вы будете знать, что Бог всегда с вами и вы с Ним.

Найдите Его в тихой комнате вашего сердца, и вы найдете Его в чаще Индостана или в джунглях современного города, где мчатся несущие смерть автомобильные тигры и другие скоростные средства передвижения.

14. МОЕМУ ГУРУ (УЧИТЕЛЮ) СВАМИ ШРИ ЮКТЕШВАРУ ОТ СВАМИ ЙОГАНАНДЫ

Ты — свет моей жизни,

Ты пришел пролить свет мудрости на путь моей души,

Тьма столетий рассеялась от твоей любезной помощи.

Как шаловливый ребенок, я кричал о своей Божественной

Матери.

И Она пришла ко мне как Гуру Свами Шри Юктешвар.

При встрече с тобой, о мой Гуру, искра блеснула из тебя.

И факел тоски по Богу, собранный через инкарнации,

Сгорел и отразился в блаженстве.

На все мои вопросы

Нашлись ответы посредством твоего пламенного,

золотистого прикосновения.

Вечное всегда пребывающее удовлетворение

Снизошло на меня от твоего могущества.

Мой Гуру, — ты голос Божий,

Я нахожу тебя в ответ на призыв моей души.

Печальная дремота исчезает и пробуждается блаженство.

Наши души встречаются после долгих лет ожидания.

Они встрепенулись от одного всюду звучащего клича.

Мы здесь встречаемся, потому что уже встречались раньше.

Вместе мы поедем на Те берега.

И тогда мы отбросим на все времена

Наши ограниченные планы и войдем в нашу вечную жизнь.

Я преклоняюсь перед тобой, как перед говорящим голосом

Божиим, Я преклоняюсь перед тобой, как перед Божественными дверьми,

Которые ведут в храм спасения.

Я преклоняюсь перед тобой, перед твоим учителем Лахири Махасайя, восстановителем Йоги в Бенгалии,

Я преподношу мои цветы благочестия

К ногам нашего исключительного учителя Бабаджи.

15. МОЛИТВА

Я зажигал огонь благочестия в темном лесу заблуждений, однако огонь только дымил. Тогда пришел Ты и поднес огонь к малым слабостям. Этот огонь быстро распространился по кустам моих возбуждающих желаний, большого высокомерия и по густым кустикам моего хвастовства. Весь бор моей тьмы осветился, и я взираю на Твой свет всюду. Я благодарю тебя. Отец, за твою помощь. Помогай мне также всегда — я хочу приготовить путь света для всех.

16. ГУРУ И УЧЕНИКИ

Идея о Гуру и учениках указывает на единственно истинный путь для возвращения заблудившихся душ к Богу. Отношения Гуру и учеников не являются рабской зависимостью между слепыми членами церквей или храмов и так называемыми священниками — невеждами, которые избраны не Богом, но церковной организацией или высшей церковной властью, и которые уважаются строго верующими приверженцам — прихожанами, однако которые незнакомы с Богом. Отношение к Богу значительно выше этого.

Совершенно необходимо запомнить, что в начале мы поступаем умно, сравнивая различные духовные пути и учителей, однако когда найден настоящий Гуру и найдено истинное учение, тогда непрерывные поиски должны прекратиться. Жаждущему не надо постоянно искать источники, но он пойдет к лучшему источнику и ежедневно будет пить его нектар. Поэтому мы в Индии вначале много ищем, пока находим настоящий путь и настоящего учителя, и затем остаемся ему верными до смерти и в вечности до совершенного освобождения.

Разница между Гуру и учителем

В начале у нас много учителей, потом только один Гуру и после этого — ни одного учителя. Учителя называют тех, которые приходят к ним учиться, школьниками, однако Гуру зовут своих духовных аспирантов учениками. Иисус сказал:

Никто не приходит к Отцу, как только через Меня.

(Ин. 14, 6)

Это означает, что души человеческие являются совершенно заблудившимися детьми Божиими, которые убежали от Него в чащу страданий. Таким душам, гонимым кнутом страданий, виден слабый отблеск от покинутой ими духовной обители. Они начинают тосковать по Богу и внутренне просят дороги, чтобы выйти из этой жизненной путаницы, и когда молитвы таких заблудившихся детей становятся достаточно глубокими и сильными, то Бог посылает им помощь. Тогда единый для всех Бог посылает какого-либо сверхчеловека помочь ищущим душам. Такой человек, назначенный Богом для помощи каждому получить ответ на глубокие молитвы, не просто учитель, но Гуру, или помощник Божий, тело которого, речь, ум и дух Бог употребляет для возвращения погибших душ в бессмертные обители.

Гуру является воплощением духовных истин, спасительным посредником, это спасение послал Бог в ответ на просьбы ученика освободить его от материальных пут. Очень трудно выбрать правильный путь среди различных религиозных путей и взглядов. Много людей ходят из церкви в церковь, ища интеллектуального вдохновения, но никогда не находя Бога, ибо интеллектуальное вдохновение необходимо только до тех пор, пока кто-либо не начнет воспринимать Бога. В противном случае интеллектуальная инспирация (если при этом забывается приближение к Богу) является противоположной самореализации. Гораздо удобнее следовать за живым говорящим человеком (который пребывает в истине), чем следовать за немыми писаниями.

Признаки Гуру

Признаки Гуру следующие: его глаза спокойны и не мигают, если он этого хочет, посредством практикования йоги его дыхание становится спокойным без сильного задерживания в легких, его ум спокоен без напряжения. Если у какого-либо человека веки постоянно мигают и легкие работают, как меха, и ум беспокоен, как бабочка, и он возьмется утверждать вам, что он обладает Космическим сознанием, то не верьте ему. Подобно тому, как человек не может утверждать, что он спит, в то время как он продолжает бежать, так и такой человек с беспокойными глазами, дыханием и умом не сможет убедить вас, что он знает хорошо, что он обладает Космическим сознанием. Подобно тому, как мир проявляется вместе с известными физиологическими переменами в теле человека, так и мускулы, глаза и дыхание обычно становятся спокойными в состоянии Космического сознания. Ни один Гуру не сможет появиться в результате многолетних теологических учений в семинариях, где считают, что цель достигнута, когда выдано удостоверение об окончании школы. Подобные титулы могут приобрести люди с хорошей памятью, однако характер, самоконтроль и интуицию можно образовать только посредством ежедневной глубокой медитации и познанием психо-физиологических методов самореализации.

Знайте также, что никто не может стать Гуру, лишь пожелав быть таковым. Он должен быть поставленным настоящим Гуру для служения и сохранения других, или ему нужно услышать истинный Божий голос, который поручает ему заботиться о других. Многие сами выбирают себя в Гуру, прочитав несколько оккультных книг и слушая свой собственный голос, руководимый неправильным вдохновением или внимая своему неправильному подсознанию. Сколько бы духовных истин ни свидетельствовало и ни заключало бы писание, оно никогда не будет настолько полезным, как святой, который является воистину ходячей живой книгой. Воистину, большая разница между серной кислотой в бутылке и ее обозначением в виде формулы. Ни формула сама по себе, ни описание серной кислоты в книге не могут описать ее реальное жизненное свойство.

Если же истинные отношения между Гуру и учениками уже установились, то уже не будет больше слепого хождения ощупью, хождения вокруг или решительности в связи с указаниями со стороны Гуру или по какой-либо другой причине. Обычно происходит внезапное взаимное познание Гуру и учеником, однако иногда необходимо продолжительное время, чтобы вспомнить дружбу, заключенную в прошлом, или вызвать в памяти позабытую прошлую инкарнацию, которая так долго тлела под кучей золы незнания.

Дефиниция (определение) свободы воли

Очень мало людей знают, что воистину означает свобода. Быть вынужденным производить работы по приказам ваших инстинктов и привычек не является свободой. Быть хорошим, если вы являетесь таковым, продолжительное время, и избегать плохого, если вы уже привыкли так делать, не является свободой. Если ваша воля совершенно свободна избрать между злом и добром во всякое время, в каждый момент, ибо вы воистину хорошо чувствуете зло, то вы знакомы с истинным счастьем, тогда вы воистину будете свободным.

Зло создает только горе. Когда наследственные привычки и привычки до и после рождения, семейные, социальные и влияния мирской окружающей среды перестанут влиять на ваши решения, когда вы сможете действовать, руководствуясь только высшей, внутренней интуитивной решимостью, только тогда вы станете свободным. До этого правильным путем является согласование вашей воли, руководимой капризами, с волей вашего Гуру, руководимой мудростью. Вооружите вашу волю мудростью, и вы больше не будете поддаваться предрассудкам и заблуждениям, потому что ваша воля будет руководствоваться только правильным решением. Такое согласование вашей воли, руководимой вашими привычками и причудами, с руководимой мудростью волей вашего Гуру, очень отличается от механического послушания какому-либо недуховному руководителю, несмотря на то, что он был бы избран в религиозном, традициональном и социальном отношении. Следуя за слепым и не думая об этом, означает попасть вместе с ним в пекло незнания. Если же вы не слепы и следуете за пробужденным человеком, то это означает достижение цели без опасностей. Как вы можете вынуть занозу из глаза вашего брата, если у вас самого бревно в глазу? Мой Гуру сказал мне:

Разрешите мне вас дисциплинировать, ибо свобода воли не состоит в проведении дел согласно привычкам приобретенным до и после рождения, или исполнении ментальных причуд, но в действиях под влиянием мудрости и свободного выбора.

Он продолжал:

Если вы согласуете свою волю с моей, то вы обретете свободу.

Как уже выше было упомянуто, мной владели привычки, однако когда я согласовался с руководимой Богом и мудростью волей моего Гуру, тогда я нашел свободу.

Согласоваться с душой, воля которой руководствуется мудростью, — означает найти свободу воли. Многие учителя, которые раболепствуя контролируют своих школьников согласно догматического плана учения, уничтожают в них силу воли, однако послушание Гуру не создает в учениках духовной слепоты. Напротив, это развивает в них третий глаз мудрости и предвидения. Почти все учителя хотят видеть своих школьников смотрящими на вещи их глазами, однако Гуру учит своих учеников так долго, пока они сами не смогут руководствоваться мудростью. Гуру является посланником Божиим.

Если же ученик после долгого следования за Гуру отвергает его, то он этим на самом деле отвергает посланную ему помощь Божию. Гуру не является помощником только в этой земной жизни. Он также образует с учеником духовный контакт душ. Он говорит:

Чтобы наша дружба была вечной, поможем один другому через инкарнацию, пока мы оба будем совершенно освобожденными в Духе.

Иногда ученик, прогрессирующий подобным образом, может помочь Гуру и наоборот. Такая дружба не основана на корыстных побуждениях и не зависит от обстоятельств. Такая Божественная дружба и непрерывная добрая воля, которая существует между двумя или несколькими душами, рождает всегда чистую, бескорыстную, всеосвобождающую Божественную любовь. Мой учитель сказал мне: “Я хочу быть вашим другом теперь и в вечности, хотя вы и будете на низшей ментальной ступени или же высшей ступени мудрости. Я хочу быть вашим другом, хотя вы и будете ошибаться, ибо тогда вам моя дружба будет более необходимой, чем в другое время”. Когда же я познал неограниченную дружбу моего учителя, то он сказал: “Хотите ли вы быть моим другом во всех обстоятельствах? Поддержите ли вы меня в моих высших и низших умственных сферах?” Я был удивлен, потому что я и во сне не мог представить себе своего учителя в низших сферах, однако пока я не пообещал быть его другом во всех обстоятельствах, он не был спокоен. Он был рад, когда я сказал: “Я буду твоим навсегда”.

После этого удивительного духовного соединения я понял значение Гуру, и воистину я не находил совершенного удовлетворения, хорошего самочувствия и Божественного сознания, пока не достиг согласования с Божественным сознанием моего Гуру.

17. КАК Я НАШЕЛ БОГА ПОСРЕДСТВОМ СВОЕГО УЧИТЕЛЯ (ГУРУ)

Когда я пришел к своему учителю, чтобы духовно развиваться, то он сказал: “Я хочу дать тебе Бога”. Однажды я убежал от него, и он сказал: “Таким образом ты не найдешь Бога”. Его слова оправдались, и я вернулся. Он вел себя так, как будто я не уходил. Он сказал: “Я приветствую тебя так же, когда ты уходишь. Я ничего не хочу от тебя”. Я ожидал, что он рассердится за мой побег, однако он был таким же, как и раньше. Тогда я понял, что здесь был тот, который любил меня ради моего собственного развития, а не ради тех дел, которые я делал для его организации.

Мой учитель сдержал свое обещание привести меня к Богу. Однажды я медитировал, стараясь познать Бога. Учитель проходил мимо и сказал: “Иди сюда”. Я ему не отвечал. Я ведь медитировал и про себя подумал: “Учитель мне приказал медитировать, и вот он меня потревожил и приглашает меня с ним прогуляться”. Он позвал меня во второй раз, и я опять не ответил. Опять он позвал меня, и тогда я сказал: “Учитель, я медитирую”. Он сказал: “Это ничего не значит, иди со мной”.

Прогуливаясь, он посмотрел на меня с ангельским выражением в глазах и сказал: “Йогананда, ты работаешь слишком строго. Твое сердце тоскует по вечности. Разве ты не видишь, что Он удовлетворен Тобою”. Я сказал: “Мне кажется, что я ничего не приобрел”.

Вдруг учитель похлопал меня по груди. Тогда случилось удивительное. Я смог увидеть каждую вещь со всех сторон на несколько миль в окружности. Мое дыхание приостановилось, и вот я наполнился сознанием. Такое счастье мне не смог бы дать и тысячелетний сон. Я мог видеть одновременно каждую вещь изнутри и снаружи. Я видел сок дерева в его корнях, я мог видеть сквозь стены как бы Икс-лучами, и я мог видеть каждую вещь, двигающуюся в каждую сторону. Такая радость! Такое блаженство! Эти чудесные переживания и много других вещей, которые я тогда переживал, повторялись также и позднее. Я мог читать мысли других людей и видеть, о чем люди думают.

После экстаза, в котором я находился приблизительно полчаса, учитель сказал: “Не наслаждайся слишком много этим напитком. Идем дальше”. Я хотел пасть к его ногам, однако он сказал: “Ничего, пойдем теперь”. Он не хотел мне позволить благодарить за реализацию, которую он мне дал, однако всей моей душой я преклонился перед ним.

Это не было воображение. Я знал, что учитель мне дал Бога. Ученик, который концентрируется и воистину жаждет истины, приобретает больше других. Если какой-либо ученик познал Бога, то он более велик, чем тысячи таких, которые только говорят о Боге. Как я заинтересован в таких душах, которые воистину хотят пить Бога из источника Духа, которые без сомнения могут сказать, что они имеют всегда счастливое сознание Божие!

Общий итог прецептума N 86

Короче, Гуру является воистину “Голосом Говорящего Бога Мира”. Гуру является вспомогательным средством — посредником, посланным Богом в ответ на просьбы благочестивого человека о познании Бога и об освобождении от материальных пут. Он — тот человек, чьи тело, речь, ум и духовность Бог использует, чтобы привести заблудившиеся души обратно к Нему в обитель бессмертия. Он — человек самореализации, который осуществляет в своей жизни проповедуемое им учение и является воистину ходячим, говорящим и живым писанием, подобно тому, как каждая реальная вещь является более жизненной, чем каждое ее описание.

Отношения между Гуру и его учеником — единственные в своем роде. Это абсолютная дружба, которая никогда не прекращается через многие жизни, пока достигается освобождение.

Признаки Гуру:

1. Гуру назначен служить другим и спасать их, происходит ли это назначение через какого-либо Гуру или посредством голоса Божия.

2. Он является тем, глаза которого спокойны и не мигают, если он этого не захочет.

3. Посредством практикования йоги его дыхание стало спокойным и его ум спокоен без усилий.

4. Он живет святой жизнью и руководствуется мудростью.

5. Обычно происходит ментальное знакомство между Гуру и его учеником, хотя иногда требуется известное время, чтобы вызвать воспоминания былых инкарнаций.

Выказывать механическое и слепое послушание означает впасть в незнание и яму ограниченности, однако согласование с истинной мудростью настоящего Гуру, руководящего душой, приводит к развитию третьего глаза мудрости или интуиции. Гуру обучает своего ученика до тех пор, пока тот сам сможет руководствоваться мудростью. Такое согласование развязывает вашу волю, руководствовавшуюся привычками и причудами, и освобождает вас.

Мой учитель сдержал свое обещание дать мне Бога. Я никогда не находил полного удовлетворения, отрады и познания Бога до тех пор, пока не согласовался с Божественным сознанием моего учителя. Попытайтесь найти почтение и безличное Божественное почитание к совершенному мудрому Гуру, как ко Христу, и тогда он укажет вам, как увидеть безграничную широту любви Божией посредством вашего благочестия и следования Его путям.

18. УСКОРЕННАЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ ЭВОЛЮЦИЯ

Человек является рациональным, духовным животным. В начале своей жизни он обычно укореняется в своих инстинктивных, животных влечениях. Поэтому люди в детстве и юности подобны животным. Очень много людей — автоматы, никогда не взрослеющие ментально. Многие люди, хотя и доживают до 50 лет, однако не имеют ума и двухлетнего ребенка.

Ускорение человеческого развития достигается выработкой интуиции посредством концентрации. Ясновидение, созданное концентрацией, непосредственно постигает истину изнутри. Развитая таким образом интуиция может раскрыть суть каждой вещи и истинную природу каждого явления. Одна жизнь не является достаточно долгой, чтобы изучить все вещи на небе и на земле при посредстве органов чувств. Лучшим путем будет узнать настоящую истину, применяя всезнающую силу интуиции, которую дал нам Бог.

Посредством ясновидения вы можете узнать одну из сторон истины правильно и непосредственно, не используя данные, полученные с помощью органов чувств. Но если вы не медитируете и не возбуждаете интуиции, вы должны будете проходить через многие инкарнации, до тех пор, пока соберете достаточно много интуитивных переживаний и опытов, чтобы узнать всю истину о Духе. Вы созданы таким же всезнающим, как и Дух, однако вы потеряли эту способность, поставив свои познания в зависимость только от ваших органов чувств и ума. Поэтому, чтобы способствовать интуиции, вы должны научиться всей истине посредством внутренних опытов в медитации и вы не должны ставить свои знания в зависимость только от книг и от школы.

Развитие предугадывания способствует эволюции

Воспитание интуиции следует начинать не в молодости или в пожилых годах, но уже с самого детства. Когда детей приучают познавать истину только посредством так называемого интеллекта, то их внутренние интуитивные двери закрываются из-за самоудовлетворения, тогда Бог и вечная истина выключаются из их сознания. Детей следовало бы учить медитировать и концентрироваться таким же образом, как вы изучали в первых лекциях. На основе практикования этой техники у них нужно раскрывать интуитивные способности уже в детстве; благодаря этим способностям они смогут усваивать знания с особенной скоростью. Воспитание не должно состоять в накачивании содержания книг и идей в мозги, но оно должно развивать интуицию и пробуждать скрытые воспоминания о знаниях, которые теперь существуют глубоко в душе и которые нужно перевести в плоскость человеческого сознания. Доказательством этому служит тот факт, что когда вам рассказывают новую истину и вы только что ее восприняли, то вы начинаете думать или говорите: “О, я уже и раньше думал, что это правильно”.

Все новые истины являются не чем иным, как скрытыми в вашей душе и духе истинами, и они создают вам радость, когда опять становятся вам известными.

Посредством развития интуиции вы ускоряете эволюцию. Учите детей ускорять свое развитие посредством методов медитации. Развить в себе самом интуицию, значит укрепить в вас всезнающий образ Божий, учить детей вырабатывать интуицию означает укреплять Бога в других. До тех пор, пока вы не нашли Бога в вас самих или в вашей семье, или стране, или мире, или во всех животных, вы в действительности его не нашли. Интуицию детей можно развивать, научив их ходить и сидеть с прямой спиной, научив их медитировать глубоко с прямой спиной по полчаса по утрам и вечерам, спокойно,без запугивания.

Что вы посеете, то и пожнете

Читали ли вы притчу о сеятеле, который посеял много семян, некоторые упали при дороге и некоторые на каменистую почву, а другие семена поклевали птицы, а другие семена только немного получили воды и засохли, а некоторые семена были посеяны в добрую почву и поливались, и тогда они выросли в растения, и принесли плоды, и радость была большая (Мф. 13). Семена самореализации разбросаны в почве вашей души. Я надеюсь, что они не упали ни при дороге, ни в каменистую почву. “Камнями” являются те, которые не верят в радости, скептики, ибо они хотят такими быть. Скептики знают мало и воздерживаются от исследования. Семена самореализации посеяны в саду вашей восприимчивости, однако охраните их, чтобы птицы небесные (ваши сомнения и плохие привычки) их не поклевали. Если другие вас и высмеивают, то не печальтесь. Вы должны опираться на вашу мудрость и духовное понимание и на ваши духовные опыты.

Наступит время, когда вы будете оставлены одни. Никто вам не сможет помочь. Вам нужно сыграть свою роль в этом мире одному и вам нужно выйти из этого мира также одному. Не забывайте этого. Жизнь не что другое, как караван. Не придавайте ей большого значения, потому что вам придется ее оставить рано или поздно и идти в неизвестность. Однако вам нужно идти рука об руку с истиной, прекратить ошибки и страдания. Поймите, что такое жизнь. Если вы будете практиковать то, что вам преподано с величайшей решимостью, то вы это поймете.

Когда мы сможем освободить свои души от всех физических связей, тогда мы сможем быть как Божественные цыгане. Все связи цивилизации, которым мы вынуждены оказывать внимание, не принесли нам ничего, кроме забот, однако когда мы будем свободными, как цыгане, — свободными от тела и плоти, когда ни болезни, ни бедность не осмелятся поколебать наш мир, тогда мы будем жить в вечном царстве мудрости, где на все наши вопросы будут получены ответы. Эту Божественную свободу мы все ищем. Наши ноги кровоточат от шипов желаний и споров, и вот мы опять идем по дороге.

Ускорьте свое развитие посредством концентрации

Вы можете ускорить свое развитие, увеличив способность концентрации. С увеличением концентрации вы великолепно разовьете ваши способности восприимчивости мудрости. Если вы расширите свои способности быстро воспринимать жизненные проблемы, их значение и цель и находить их разрешение, тогда ваше освобождение ускорится. Не живите животной несознательной жизнью обычных людей, которые не знают ничего лучшего, чем жить, как живут животные — едят, спят и размножаются. Развитие человеком механической жизни, подобно человеку-автомату, детям, также и животным, я называю образованием животной жизни.

Вам нужно найти Бога в себе самом и во всех других живых существах. Когда вы воистину сможете почувствовать Бога в себе самом и вне вас, тогда вы будете знать, что Бог может быть в каждой вещи, и что все вещи являются Божиими вибрациями.

Расширяйте свою любовь к себе до любви к семье, затем расширяйте семейную любовь в социальную любовь, затем доведите социальную любовь до размеров национальной любви. Затем расширьте национальную любовь до размеров интернациональной любви. Наконец, включите в размеры интернациональной любви любовь ко всем живым тварям Божиим.

Подобно тому, как одна единственная луна дает больше света, чем все звезды, взятые вместе, также и вы, развиваясь, будете сеять добро и истину во все стороны. Один Христос своим подвигом перевесил громаду зла. Истина чудеснее всего, что могут дать ощущения.

19. СУПЕРКОНЦЕНТРАЦИЯ

Специальные упражнения

По утрам, как только ваше сознание возвратится в ваш мозг, и по 15 минут в обеденное время и до отхода ко сну практикуйте следующее упражнение: ложитесь неподвижно в таком же состоянии, как бы вы спали (лучше всего привыкнуть спать на спине, так, чтобы пробуждаясь вы находили себя в таком состоянии).

Сохраняйте релаксацию своего тела, без малейшего движения. Посылайте глубокую молитву Богу на языке вашего собственного сердца. Молитесь до тех пор, пока почувствуете, что Бог вам ответил. Благодаря возрастанию внутри вас мира и удовлетворенности, вы можете знать, что Бог вас услышал. Не концентрируйтесь некоторое время. Затем с закрытыми глазами концентрируйтесь на точке между бровей. Зафиксируйте, закройте свои глаза и ум на время практикования этого метода. Затем сделайте выдох и придержите легкие пустыми, концентрируйтесь на точке между бровями, 12 раз мысленно повторяйте:

ОМ-ДУХ-ХРИСТОС или ОМ-ДУХ-БЛАЖЕНСТВО,

затем вдохните.

Повторите это упражнение 12 раз. Когда же у вас имеется время, то повторите до 24 раз. Когда окончите, то пошлите глубокую сердечную молитву Богу, пока вы чувствуете контакт с Богом через всевозрастающую радость. Самое надежное доказательство присутствия Божия в вас: только в медитации (и никаким другим путем) вы почувствуете особенный, живительный, сознательно ощущаемый мир, исходящий изнутри. Чем дольше, глубже и чаще вы будете концентрироваться, тем большим будет возрастание этого мира: этот мир является словом Божиим. Мир, созданный суперконцентрацией, является Божественной силой в вас. После обретения этого глубокого мира в вас утверждайте:

Дух и я — одно. Дух, Ты находишься во мне; прояви полностью Твою мудрость посредством меня.

Или также:

Дух и я — одно: Ты — мой Отец; я — Твое дитя. Что имеешь Ты, то также и мое. Дай мне мои наследственные права, как Твоему дитяте, все истинные хорошие ощущения, которые полагаются мне.

20. ПОНИМАНИЕ, РАССУЖДЕНИЕ И ЛОГИКА

Обыкновенно какое-либо явление познают и воспринимают органами чувств, умом, внутренним Эго. Все человеческие переживания находятся в зависимости от данных, воспринятых органами чувств. Способности делать заключения возникают позже и опираются на данные, полученные при помощи органов чувств. Если виден дым, поднимающийся с отдаленной горы, то Джон приходит к заключению, что на горе горит огонь. Почему? Потому, что он видел раньше и огонь и дым вместе. Однако в данном случае это не был дым, но облачко тумана над горой. Джон сделал ошибку в своем умозаключении, что на горе горит огонь. Таким образом, данные, полученные через органы чувств, являются ошибочными, а заключение — неправильным. Поэтому, хотя сила умозаключительного рассуждения и применена, однако она не в состоянии проверить природу реальной действительности.

Обширная вселенная является не чем иным, как океаном энергии, который охватывает нас: высоко над нами как река Млечного Пути, как солнечная система, сияющие звезды, под нашими ногами как твердая земля. Физическое тело со своими эфирными мыслями, блестящие озера, громадные океаны, небеса, воздух и огонь — все это не что иное, как вибрации той же самой космической энергии. Однако органы чувств делают различие и рассказывают нам ошибочную сказку, что твердые вещества вредят нам, жидкие вещества нас топят, огонь нас жжет, небо нас не охраняет и газы нас удушают.

Как лед, вода и пар возникают из газов водорода и кислорода, так и вселенная проявляется как твердая земля, море и пары. Все явления происходят из одной и той же субстанции. Все 90 элементов, из которых образована вселенная, созданы из одной и той же электронной энергии, которая образована из сознательной космической энергии. Наши органы чувств отражают материю поверхностно, а это толкает нас на мысли, что лед является холодным, тяжелым и твердым, и что пар является горячим и газообразным, и что атомы образованы из колеблющегося воздушного электричества.

Наши органы чувств не отображают нам всей истины, например, что электроны маленького карандаша могут взорвать небоскреб, и что энергия, получаемая из электронов, образующих человеческое тело, смогла бы взорвать часть Эвереста. Если бы органы чувств нам проявили настоящую истину, то мы бы увидели землю не как состоящую из твердых тел, жидкостей и газов, но как электронные потоки и глетчеры. Каждая точка пара показалась бы нам массой бурлящего света.

Можно бы было подумать: хотя наши органы чувств нас обманывают, но наши способности рассуждения могут дать нам новые истины. Это правильно. Нам нужно помнить, что все знание, приобретенное посредством экспериментов, производимых с помощью микроскопов, математики и точных инструментов, должно прийти к нам через органы чувств, однако органы чувств и понимание, действующее на основании свидетельства органов чувств, обозревают только одну миллионную часть от всей истины о материи и сущности всех вещей. Только недавно, наконец, начали исследовать атомы — теперь они анализированы и найдено, что они состоят из еще более тонкого материала — из электронов. Ни органы чувств, ни способности умозаключения, которые образуют знание, основываясь на свидетельствах органов чувств, нельзя считать за всю истину о земле, вселенной, о человеческом теле или уме.

Мы находимся под контролем чего-то, подобного радиоактивной и жизненно-активной энергии, которую посылает Бог. Подобно тому, как радио управляет пароходом, так и мы находимся под контролем безграничного Духа, который вездесущ. Однако подобно тому, как солнечный свет, падая на стекло, которое двигается, распределяется на миллионы солнц, так и Дух, отражаясь в теле каждого человека и в его уме, является индивидуализированным изображением духа. Хотя душа и отражает Дух, однако, идентифицируясь с телом, она очень старается посредством процессов эволюции восстать из телесной клетки и вернуться в океан Духа. Когда вы держите чашку с водой под лампой, шевеля воду в чашке, это отражение не является истинным светом. Вы можете заблуждаться, думая, что свет этот является истинным. Воскресение отраженной души означает отрыв ее от беспокойного сознания двигающейся чашки и соединения ее с первоначальным, неизменным светом, который проникает все.

Душа отражается Духом в теле, и она заключена в теле, и душа имеет все ограниченности тела и ума, а по этой причине нам нужно возвысить душу из тела, освободить от рабства ума и воссоединить ее с Духом.

Реализация и истины Писания

Верующие приверженцы каждой религии приписывают своей библии божественное происхождение. Однако, как вы можете доказать, какая же книга является истинной? Число верующих еще не является доказательством. Миллионы приверженцев Библии и индусских Вед не могут служить доказательством принципов неизменной универсальной природы, которым они обучены. Все искатели истины истолковывают христианскую Библию по степени их собственного развития и степени их рассудительных способностей. Это и является причиной образования многих и различных культов из универсального учения Иисуса Христа. Он был однажды распят на кресте, однако Его учение претерпевает ежедневное распятие от человеческих рук и культов ограниченных воображений.

Учение Иисуса Христа нельзя понять, прочитывая Библию тысячи раз или весь век и несколько поколений, однако ее можно понимать, применяя на практике ежедневно учения этой книги. Что вы слышите, что вы прочитали в книгах, медитируйте обо всем этом достаточно долго, чтобы быть воедино в основном с существующими мыслями. Затем попытайтесь эту реализацию проявить на практике. Реализация возникает от постоянной, вполне пробужденной медитации со всегда деятельным умом, ищущим превращения теории в действительное знание посредством практики.

Мудрый Патанджали, основатель системы йоги в Индии, который жил за несколько столетий до Иисуса Христа, сказал, что авторитетность писаний не является доказательством их истинности, ибо кто бы ни написал их, эти писания-воспринимаются ограниченными способностями читателя, его зрения, слуха, воображения, а также и рассуждения. Согласно Патанджали, истинное, внутреннее учение Христа нельзя понять посредством свидетельства других людей или их истолкований, однако его можно охватить непосредственно силой интуиции.

21. ИСКАЖЕННАЯ И НЕЧЕТКАЯ ПОЛУИНТУИЦИЯ

Духовная восприимчивость, интеллектуально познавая истину, черпает новые силы в безграничном источнике, из которого происходит вся интеллектуальность. Посредством медитации и интуитивного восприятия вы приобретаете больше интеллектуальной истины, чем чтением книг. Для достижения лучших результатов настройте свой интеллект на вашу интуицию после медитации. То, что нельзя воспринять посредством органов чувств, о том нельзя делать заключения рассуждениями. Тогда вы спросите: “Как я буду знать, что я существую?” Из непосредственного восприятия вашей интуиции, а не восприятия органами чувств и способностей рассуждения.

Предчувствие нужно отличать от самонадеянности, от суеверия: “так как это произошло много раз, то это определенно будет происходить и всегда” и от “чрезмерной доверчивости”. Имеются различные психологические состояния, которые принимаются за интуицию и вводят в заблуждение людей. Настоящая интуиция никогда не бывает неправильной. Только когда ложные психологические состояния смешиваются с предчувствием, то они вызывают помехи.

Однажды я поехал в один сельский дом и встретил человека, обладающего полуразвитым предчувствием. Он обременял каждого проявлением своей интуиции. Он ее испробовал на мне несколько раз, пока мне ни надоело практикование его полуинтуиции, и я решил его пробудить.

Когда мы однажды сидели в гостиной дома и двери были закрыты, мы услышали приближающиеся шаги, и я спросил своего полуинтуитивного друга: “Не мог бы ты мне сказать, кто находится за дверьми?” Он сразу же ответил: “Это мой дядя, который пришел через несколько лет, и он мне никогда не писал об этом”.

Двери открылись, и действительно вошел дядя, и когда его спросили, то он подтвердил, что он прибыл без извещения. Мой друг с торжеством воскликнул: “Видишь, у меня совершенно развитое предчувствие, а не полуразвитое, как ты зачастую утверждаешь”. Тогда я возразил: “Мои друг, остерегись, как бы ты не сделал когда-нибудь ужасную ошибку, ибо ты всю жизнь обладал малой интуицией, однако ты не практиковался, чтобы развить ее до такой степени, чтобы полностью на нее полагаться”. Он посмеялся надо мной, однако вскоре мне представился случай посмеяться над ним. Мое несчастливое предсказание исполнилось.

В пасмурный дождливый день мы опять сидели в гостиной, когда вдруг сильный удар раздался у закрытых дверей. Я сказал своему другу: “Ты употребляешь полуразвитое предчувствие, и скажи, кто там стучит”. Он на момент сконцентрировался и затем сказал: “Мой брат неожиданно приехал. Открой двери”. Я посмеялся над ним и сказал: “Нет, я не хочу идти к двери, мое предчувствие это говорит. Лучше открой двери сам”.

Сказав это, я побежал на другой конец комнаты. Он раскрыл двери, и... внутрь ворвался домашний бык, угрожая рогами, гневно ища укрытия от дождя. Мой друг прыгнул в сторону и бык побежал на меня. Я, правда, был к этому подготовлен и прыгнул в сторону, громко воскликнув: “Мой друг, твоя полуинтуиция правильно предсказала прибытие твоего брата”.

22. ЦЕННОЕ ПОУЧЕНИЕ О КОНЦЕНТРАЦИИ

В Индии мы вытесняем все так называемые вероисповедания. Мы практикуем законы концентрации и сидим целыми часами, стучась у дверей Божиих. Когда мы так поступаем, то у нас имеются результаты.

Очень важно определенно избавиться от пассивности и эгоизма. Пассивный человек ничего не делает, но требует от Бога, чтобы Он все сделал для него, и эгоистом является тот, который думает, что он может делать все, не руководствуясь ничем. Лицо, развивающее концентрацию, никогда не потерпит недостатка в силе Божией, здоровье, мудрости. И посредством медитации вы учитесь, как достигать контакта с Богом и дать Богу руководить вашей концентрацией и направлять ее куда нужно.

Если вы не будете практиковать то, чему вас обучают, тогда вы не сможете найти Бога. Если вы идете в лес, то берите с собой карту, чтобы найти определенное место, однако если вы не будете руководствоваться картой, то вы не достигнете нужного вам места.

Я видел удивительные дела великих мастеров. В своем учителе я нашел соединение Востока и Запада, и я получил от него знаний об Америке больше, чем от какого-либо другого человека, а он никогда не был в Америке.

Однажды мы гуляли по пляжу, когда он вдруг спросил меня: “Сын мой, закрыл ли ты двери?” Я сказал: “Да”. Затем он спросил: “Сын мой, сколько кочанов капусты ты принес из магазина?” И сам ответил: “Шесть”.

Затем он привел меня на ту сторону дома, с которой можно было видеть открытые двери моей комнаты. Тогда он опять спросил: “Закрыл ли ты двери?”

Я их не закрыл. Затем он сказал: “Видишь этого человека на улице? Это в наказание тебе за то, что ты не закрыл своих дверей. Наблюдай за этим человеком”.

Действительно, этот человек шел по улице, вошел в мои двери, осмотрел все вещи в моей комнате, под кроватью он заметил цветную капусту, взял себе одну головку.

Учитель сказал: “Этому человеку нужно немного пищи, и кроме того, тебе нужно наказание за то, что ты не закрыл двери”.

Теперь вы видите, что концентрация у учителя была таковой, что он мог читать в уме каждого и мог посылать мысли другому человеку. Такими были великие люди, с которыми я жил и дружил.

Если вы в своем сердце воистину можете почувствовать, что все, что вы делаете, вы делаете с мыслью сделать это для Бога, тогда Бог вам поможет. Будьте верными себе. Если вы воистину против себя, то Бог будет воистину против вас. Очень мало людей хотят быть хорошими и еще меньше стараются быть хорошими. Только те, которые постоянно стремятся быть хорошими, являются единственными, которые найдут Бога.

23. ЙОГИНЫ И СВАМИ

У йогинов и Свами сверхсознание берет перевес. Перемените свой центр сознания с перевесом сверхсознания. Сознание, подсознание и сверхсознание являются различными сторонами или состояниями Сознания Христа. Они никогда не могут оставаться отдельными, однако одно состояние может быть сильнее остальных. Обыкновенный человек работает с перевесом сознания, а йогин работает с перевесом сверхсознания.

Спросите себя несколько раз в течении дня:

Какое сознание преобладает во мне?

Так как психологические и физические состояния тесно связаны одно с другим, то определенные психологические состояния сопровождаются соответствующими физическими и наоборот. Гневайтесь, и ваше лицо отразит это.

Таким образом, йогин, проявляя известные психологические состояния, может воспроизводить соответствующие физиологические состояния и, проявляя известные физические состояния, моментально может проектировать соответствующие психологические состояния. Например, йогин знает, что во время проявления подсознания глаза держатся закрытыми. Так, закрывая глаза, он учится проявлять моментальный сон во всякое время, всюду. Далее, он знает, что во время бодрствования глаза полностью открыты, и таким образом, держа глаза открытыми, он может оставаться сознательно в состоянии бодрствования, сколько он хочет. Затем он знает, что в сверхсознательном состоянии и во время смерти, когда душа направляется в сверхсознание, глаза обращаются вверх. Таким образом, поднимая свои глаза вверх и концентрируя свое видение внутрь на переносицу, он может по своему желанию заставить себя видеть сны или образные картины чувств и направиться в царство света, где царствуют электроны, мир и радость в царстве Духа.

24. НАУЧИТЕСЬ МЕТОДАМ ЙОГИНОВ

Научитесь направлять свой взор, чтобы обращать свое Эго по своей воле из сознательного мира в подсознательный покой, или в сонное царство подсознательного сна, или в совершенную радость сверхсознания. Только вообразите себе, какая власть у вас будет над своим “Я” — обратить себя от мирской земли опасностей в прекрасную страну снов, и как только сонные феи вас начинают вас докучать, плавайте в вечном покое или радости эфира, где сны не смеют беспокоить и сниться вам. Вы являетесь королем трех Царств. Осуществите это. Не пребывайте заключенными и отождествленными с островом маленького ограниченного тела.

Йогин может делать так, как ему нравится, он может жить в отдельном царстве музыки, вкуса, зрения, осязания или других ощущений, или он может броситься в царство снов. Затем он может рассеять свое сонное царство и войти в радость. Он может оставаться в полусознании и полусне, или полусознательном и полусонном состоянии без снов, или он может быть в полусверхсознании или полусне, или спокойно в подсознании.

Или он может наслаждаться одновременно сознательными восприятиями отчасти сна, отчасти покоя, в состояниях подсознания, полусверхсознания, сверхсознания и постоянного сознания Христа. Если он может это делать, то его Эго становится Душой, и его Душа ломает пузыри своих стен и становится морем Духа и достигает Космического сознания.

Повторный обзор

Соединительный канал сознания и подсознания, а также и полусверхсознания не сломан, нет никогда “полусознания”. Обычное человеческое “Я” живет в царстве ощущений в бодрствующем состоянии, затем во время сна оно уходит в сонные каморки и способно вызвать воспоминания снов в бодрствующем состоянии. У учеников на пути медитации “Я” начинает опять занимать нормальное состояние мира, тишины и радости, и сознательное состояние человека тогда обнаруживает спокойствие. Прогрессирующему ученику чрезвычайно важно следить за похождениями его Эго в сфере сознания. Сознательный ум обычно доминирует в часы бодрствования. Посредством силы концентрации вы можете сделать господствующим подсознание или сверхсознание. У поэтов и артистов в перевешивает подсознание. У деловых людей доминирует сознание. У йогинов и Свами доминирует сверхсознание, и они переводят свое сознание из одного состояния в другое или могут быть одновременно сознательными во всех трех состояниях.

В различных делах и расположениях духа днем спрашивайте себя:

Какое состояние сознания доминирует во мне в настоящее время?

Психологические и физические состояния настолько близко связаны, что известные психические состояния сопровождаются известными соответствующими физическими состояниями и наоборот. Сложите углы губ в улыбку, и вы почувствуете радость, которая укрепится в вашем сознании. Таким образом, сознательно развивая психологические состояния можно образовать физиологические состояния, и пользуясь известным физическим состоянием, можно также вызвать соответствующие психические состояния. Йогины могут это делать. Одним примером способности йогина контролировать свои сознательные состояния является положение его глаз. Он сознает, что во сне глаза закрыты, и это закрывание глаз вызывает сон. Он знает, что в бодрствовании глаза открыты и смотрят прямо, и он может неограниченно бодрствовать, держа глаза открытыми. Он знает, что в сверхсознании и смерти глаза обращены вверх. Таким образом, обращая глаза вверх и концентрируя взор в центре переносицы, между бровей, он силой воли вызывает сверхсознательное состояние и отправляется в страну мира и радости в королевство Духа.

Практикуйте перемену вашего сознания посредством воли, меняя положение ваших глаз. Вообразите, какую власть вы приобретете над собой, если будете это делать. Вам не нужно оставаться заключенными в маленькой телесной клетке. Вырвитесь через ваше полусверхсознательное “Я” к душевному сверхсознанию и дальше в космическое море Сознания Духа.

25. ПОВОРАЧИВАНИЕ ПРОЖЕКТОРА ОРГАНОВ ЧУВСТВ

Часть I

Чувства проистекают от Бога. Они открывают мир, однако они не открывают Бога. Не думайте про себя как про физическое существо, но всегда помните, что вы являетесь дитятей Божиим, посланным на Землю, чтобы сыграть свою роль в бессмертном замысле. Не важно, куда Бог вас поставит, но вы должны действовать наилучшим образом. Сквозь болезни и страдания вы должны быть способны сказать:

Господи, Я и Ты — мы Одно.

Что такое Дух? Это всегда существующее, всегда новое, всегда сознательное блаженство. Что такое душа? Это всегда индивидуализированное, всегда существующее, всегда сознательное, всегда новое блаженство. Душа и Эго в сущности являются одним и тем же, однако различны. Душа не является Эго. Например, если богатый принц в бесславии среди города пьет и забывает свое королевство, то назовете ли вы его нищим? Нет, ибо когда влияние пьянства пройдет, он опять будет знать, что он принц. Так и душа, соединенная с телом, приписывает себе все телесные ограничения. Вы находитесь в состоянии Эго, когда вы говорите: “У меня есть то и то. Это является моим. Я — американец и т.д.” Однако когда вы уснули, то помните ли вы, что вы американец или индус? Помните ли вы, что вы больны или здоровы? Нет. Каждую ночь Бог распыляет сознание вашего тела.

Тело — маленькая клетка. Каждую ночь Бог уничтожает ваши титулы, однако иллюзия настолько сильна, что вы ее помните, когда просыпаетесь. Как же изменить свое сознание и знать, что вы являетесь Безграничным Духом? Как перевести свое сознание из маленького тела на Дух? Это вы будете изучать в следующих задачах. Когда душа забывает свои отношения с телом и с его ограничениями, то это называется “Душою”. Ежедневно вы можете узнавать, где находится ваше сознание. Имеются несколько ступеней сознания, которые перечислены ниже:

Ступени сознания

1. Космическое Сознание

Сознание Божие

Сознание Христа

2. Полукосмическое Сознание Христа

3. Сознание Христа

4. Сверхсознание

Душа

5. Полусверхсознание Христа

6. Полусверхсознание

7. Подсознание

Эго

8. Полуподсознание

9. Сознание

10. Привязанность к органам чувств

Как видите, Эго опустилось вниз, где находится ваше сознание. Имеются три специальных распределения сознания, которые выражаются следующим образом:

1. Космическое или Божие Сознание.

2. Сознание Христа.

3. Телесное сознание человека.

Эго плюс Дух равняется Вездесущности.

Эго плюс тело равняется телу.

Признаки различных состояний сознания

Когда мы были в сердце Отца, то мы осознавали все творение и мы были во всем творении. Бог Отец является сознанием, в котором все творения внутри и снаружи, однако сознание, которое связано только с внутренней стороной творения, является сознанием Христа.

Когда мы были в полусознании Христа, то мы начали спускаться, и когда мы были в Сознании Христа, то наша вездесущность была потеряна. Душа сначала могла себя ощущать во всем творении и вне всего творения. Это было Космическим Сознанием. Как только она стала Сознанием Христа, то она смогла ощущать только свое сознание в творении.

Когда ваше сознание ограничилось физическим телом, то это называлось “Душою”. Тогда оно перешло в сверхсознание и затем в полусверхсознание и т.д. Как только оно дойдет до подсознания, то оно становится Эго. Подсознание, полуподсознание и сознание, и пристрастие к чувствам — видите, как далеко мы зашли. Неба на земле недостаточно, чтобы заменить то, что у вас было, и то, что вы потеряли. Когда душа опускается по ступеням сознания вниз, то она теряет свою вездесущность.

Наша цель — показать, как вернуть сознание и вести Эго опять к Космическому Сознанию. Когда вы думаете только о своей семье и ни про кого другого, то вы привязаны к телу. Когда вы думаете про мир и вселенную, то вы поворачиваете свое сознание. Вам нужно расширить свое сознание. Разрушителем любви является ограничение. Когда любовь ограничивается, то она теряет свои свойства вездесущности. Христос достиг Космического Сознания, когда вся временная борьба была закончена.

Какие же признаки определяют эти различные состояния сознания? Наивысшую реализацию вы найдете в сверхсознании и Сознании Христа, однако узел души, находящийся в позвоночнике, — самый трудный из тех, что вам нужно развязать. Высшие задачи медитации приведут вас к сверхсознанию. Затем вам нужно освободить свое сознание из позвоночника, до того, прежде чем вы сможете достигнуть состояния Сознания Христа.

Полусознание Христа является всегда новой радостью в материи и за материей. Когда вы пребываете в Сознании Христа, то вы чувствуете свое присутствие всюду в материи. Когда же вы почувствуете свое сознание за всей материей и также и в самой материи, тогда это является Космическим Сознанием. Не так просто ощутить Космическое Сознание. Мы никогда не бываем бессознательными. Мы можем спать и отдыхать, однако нас никогда нельзя умертвить. Поэтому мы и являемся бессмертными. Эго существует вечно. Ничто не может его убить. Даже и во сне мы являемся сознательными. Мы знаем, хорошо или плохо мы спали. Если вы не сознаете тело во сне, откуда вы знаете, что вы хорошо или плохо спали? Это потому, что ваше сознание было с вами там. Воистину, вы никогда не являетесь несознательным. Вы только не сознаете, что происходит в вашем теле и вне его. Однако вы знаете, что вы были некоторое время несознательными. Откуда же вы это знаете? Потому, что вы были сознательными. Сознание никогда не перестает существовать. Так запомните, что вам нужно отличать разные состояния и то, как создавать эти состояния сознания, чтобы возвратиться обратно к Духу.

Часть II

Самореализация

Самореализации можно достигнуть только посредством постепенного развития. Бог держит прожектор ваших чувств, и вы привлекаетесь материей. В момент, когда вы пытаетесь обратить свой ум к Богу, он хочет, чтобы вы обратились в сторону чувств.

Большое значение имеет умение сидеть прямо. Это первый шаг к практикованию задач, и вам нужно в этом упражняться все время. Когда вы сидите с согбенным позвоночником, наклоняясь вперед, тогда про вас подумают, что вы готовы поддаться.

Вам нужно сидеть так, как будто вы хотите серьезно действовать. В Индии вам нужно было бы это практиковать целыми месяцами, прежде чем вы получили бы какое-либо задание.

Кривой позвоночник — враг самореализации. Если ваш ум находится в искривленном позвоночнике, вы будете связаны мускулами, и ваш электрический поток будет сдерживаться мускулами и телом, и тогда вы не сможете концентрироваться на Боге. Практикуйте эту дисциплину тела, и ваш ум будет свободен, чтобы поднять ваше сознание от тела к Безграничному.

После этого наступит ощущение расширения. Всякий раз, когда Вы смотрите на маленькое тело, вы думаете, что вы являетесь только телом. Вы забываете, что ваше царство является Вездесущностью. Подойдите к зеркалу и взгляните, что вы с собой сделали. Годы — это ничто, плохо то, как вы их используете. Вы всегда должны сиять внутренне с безграничным остроумием и светом. Бог всегда сияет за вашими глазами, только вы его всегда затемняете. Запомните, что за тьмой закрытых глаз имеется Свет Божий. И это царство — ваше. Вы являетесь Вездесущностью. Ваш дом — вечность.

Вы видите, что все мирские владения, независимо от того, какими бы большими они ни были, ограничены по сравнению с тем, что вам уже принадлежит. Медитация является путем для расширения сознания из тела к Безграничности. Вам не надо забывать свое тело, однако включите его в эту широту. Вы должны быть способны ощутить ее. Вы должны быть способны ощутить это пространство и мысли других. Тогда ваше сознание будет вездесущим. Ощущение расширения сознания не является слепым отрицанием, но освобождением сознания от связей вашего тела. Все эти данные вам технические приемы расширят ваше сознание. И вы увидите, что вы вращаетесь на верху ваших волн и не можете ощущать Бога. Ощущение расширения сознания имеет много ступеней, пока вы достигнете Сознания Вездесущности. Ощущение расширения имеет много ступеней. Насколько вы можете это почувствовать. Насколько вы можете это ощущать.

Как только вы вошли в какую-либо комнату, ваше сознание находится почти всюду, потому что вы чувствуете вокруг себя движения других людей, звуки и шум. Ваш ум является широким. Он находится в бодрствовании и не засыпает. Вам нужно расширить это пробуждение. Засыпание подобно смерти. Вы этого не хотите. Некоторые люди засыпают во время медитации. Вы должны быть в полном бодрствовании. Если же на вас найдет волна сна, стряхните его и напрягите хорошенько все тело, и сон пройдет. Также и свежий воздух делает человека бодрым.

Затем еще: физическая лень — ваш враг, однако до медитации свой ум нужно подготовить таким образом, чтобы он был спокойным. Вам нужно знать все эти вещи. Самореализация подобна нежному семени. Вам нужно его увлажнять медитацией и построить кругом забор, чтобы заботы, страхи и гнев не смогли сорвать этот маленький росток. Медитируйте и держите свой ум постоянно обращенным к северному полюсу Божественного сознания. Будьте подобны компасу, в какую сторону его ни повернули бы, железная стрелка внимания всегда обращается к северному полюсу. И то же самое нужно делать вашему сознанию. Будьте каждую минуту с Богом. Наслаждайтесь всем с Безграничностью, и вы будете счастливы в этом сознании.

Практические упражнения

Закройте глаза. Быстро выдохните. Успокойтесь. Скажите:

Я вижу темные деревья мыслей. Я питаю пламя своего восприятия мыслями темных деревьев. Пожар моего восприятия распространяется по всему пространству, все пространство является сферой пламени, сферой счастья. Я являюсь этим. В свете самореализации я вижу себя как сферу Безграничного пламени.

Расслабьте свое тело в сидячем положении. Прислонитесь к спинке удобного кресла. Закроите глаза, позабудьте все свои заботы. Распрощайтесь с беспокойными мыслями, станьте пассивными. Станьте ментально равнодушными, чтобы все прошло, задремлите. Попробуйте немного поспать. Повторите это несколько раз, так долго, пока в тот момент, когда вы закрываете глаза и спускаете прожектор своих видений и глаза вниз, и тушите оптические токи, вы сможете моментально углубиться в подсознание.

Таким образом, как только вас сильно станет одолевать сон, то прикажите своему подсознанию разбудить вас в известное время. Продолжайте это внушать подсознательному уму, пока он вас ни послушает. Засыпайте с мыслью, что вам нужно проснуться в определенное время, так как вам нужно поспеть на поезд, чтобы поехать в определенное место и заключить сделку в миллион долларов. После того, как вы дали приказ посредством глубокого внушения, направьте свой взгляд внутрь на переносицу, между бровей и моментально сознательно погружайтесь в глубокий сон — мир, в глубокое состояние охмеляющей радости.

Держите свой внутренний ум пустым. Каждый раз, когда мысли начинают обуревать вас, выбрасывайте их, затем медитируйте о покое и мире; опьяняйтесь этим, углубляйтесь в это, сознательно засыпайте с этим.

Запомните, что вам нужно всегда (когда только у вас имеется свободное время) сомкнуть глаза, закрыв их, идти в сонное царство, видеть сны по своей воле. Затем сознательно выходить из этих снов, смотреть прямо вперед (горизонтально), бродя между цветов этого мира и красивых картин, затем поднимите свое видение между бровей и отправляйтесь в царство покоя.

Когда вы будете способны обращать свое внимание и прожектор энергии на видение сверхсознательных снов, наслаждаясь покоем по своему желанию, то вы будете совершенно свободным от забот этого мира. По своему желанию вы будете летать с планеты чувств на планету снов, или в сферу вечного мира. Запомните, что когда вы обращаете свое внимание с сознательного на подсознательное, то ваше тело проявляет все признаки сна, т.е. Жизненную Силу и Энергию надо отключить от биллионов клеточек мускульных ламп, а также от глазных и ушных, а также и от нервов обоняния, осязания и вкуса.

При направлении с сознательного в подсознательный план ваши легкие не должны дышать, ваше сердце должно быть спокойным, ваши клетки должны быть бездеятельными, ваша циркуляция должна быть спокойной и вам нужно прислушаться к симфонии Космической Вибрации ОМ.

Пока кто-либо находится в сверхсознательном состоянии, он ощущает прекращение беспокойства и достигает мира и расширения души, не обеспокоенной помехами, сопровождающими явления в сознательном мире.

Если кто-либо скажет, что он может спать бегая, то его высмеют, ибо здоровый сон всегда сопровождается релаксацией моторных чувств. Многие люди, которые не научились релаксации по своей воле, говорят, что они достигли Космического Сознания. Первые признаки Космического Сознания проявляются в твердом взгляде, сознательно успокоенном сердце и в отсутствии дыхания. Если же кто-либо не может всего этого проявить, то он еще не достиг Космического Сознания.

Одним словом: высшее духовное развитие увеличивает наши способности радости. Окраска лица делается более красивой, голос более звучным и чувства сильнее, по мере прогресса на духовном пути.

Освободите “Королеву Душу” от матери ее тела, от связей чувств и других привязанностей. Поднимите ее прожектор (внимание) вверх от преходящих ничтожных вещей к Безграничности, от мирских радостей к Вечной Радости, от ничтожного тела до Вселенной и от ограниченного человеческого сознания к Космическому Сознанию. Маленький прожектор внимания и пять органов чувств обычно обращены на несовершенную материю. Если же их обращают обратно к Духу, они обнаруживают Безграничный Свет, который вечно вращается у Источника Божественного Блаженства, вечно исходя из Вездесущности и Сознания Христа.

Повторный обзор второй части

Вы можете научиться менять свое сознание по своей воле, просто изменяя выражение (позиции) своих глаз. Релаксируйте свое тело в удобном положении, закройте глаза, станьте пассивными, ментально невнимательными, распуститесь и подремлите. Практикуйте это, пока вы сможете моментально засыпать, закрывая глаза, прерывая таким образом оптические потоки. Затем, когда вас крепко одолеет сон, быстро откройте глаза и смотрите прямо вперед, не мигая. Вытяните все тело и будьте в совершенно бодрствующем состоянии.

Чтобы возвысить свое сознание в план сверхсознания, обратите взгляд внутрь на переносицу, между бровей и моментально войдите сознательно в глубокое состояние покоя, опьяняющей радости. Эти состояния сознания должны сопровождаться соответствующими телесными признаками. Подобно тому, как во сне или в подсознательном состоянии, ваше тело проявляет все признаки сна, так и в сверхсознательном состоянии появляются соответствующие признаки успокоенного сердца, задержанного дыхания и укрепленный взгляд.

26. ПЛЫВИТЕ К БОГУ

Медитация является вашей высшей привилегией. В течение одной жизни вы можете найти Бога, если будете применять силу, энергию и определенность. Без решительности Его нельзя найти. Запомните, что только простое чтение задач не может к этому привести, однако если вы будете их практиковать, то вы достигнете результата. Господь Кришна сказал:

Из одной тысячи только один ищет Меня.

Однажды один почтальон, Винда, пришел к Лахири Махасайя (своему Гуру), и Лахири спросил его: “Винда, что ты хочешь?” Винда сказал: “У меня имеется одна просьба. Вы меня так охмелили, что мне трудно разносить письма. Освободите меня немного от этого похмелья, чтобы я смог разносить письма”. Тогда Лахири Махасайя сказал: “Винда, плавай в Боге”.

Он плавал в Боге и был только почтальоном. Лучше подметать улицы с Богом в своих руках, чем быть миллионером, страдая от избытка лишних денег и не оставляя времени для Бога. Не скорбите о том, что у вас есть. Будьте довольны этим и находите Бога. Наконец, и миллионеру нужно будет оставить все. Почему вы не можете почувствовать, что Бог стоит за вами? Вы убежали из своего дома. Перемените свое сознание блудного сына на сознание истинного сына Божиего.

27. УТВЕРЖДЕНИЕ

Я преодолеваю гордость смирением, гнев — любовью, себялюбие — самоотверженностью, зло — добром, незнание — знанием и беспокойство — неизреченным миром, достигнутым в полнейшем молчании тишины.

28. ИЩИТЕ ПРЕЖДЕ ВСЕГО ЦАРСТВА БОЖИЯ

Истинными достижениями являются те достижения, которые не пропадают вместе с окончанием этой мирской жизни. Ваши успехи зависят от закона причин и следствий и от окружающей вас среды. Однако Иисус сказал:

Ищите прежде всего Царства Божия, и все остальные вещи дадутся вам.

Когда вы ищете успехов на материальном плане, то находитесь под влиянием законом причин и следствий, однако когда вы прежде всего хотите достичь контакта с Богом, то успехи придут к вам в бесчисленных формах. Сравните жизнь святых и других людей, которые жили в Боге, и вы увидите, что у них имеется все, потому что у них есть Бог.

Не печальтесь о месте, которое вам предназначено на Земле. В последний момент каждый ляжет в холодную землю. Миллионер должен будет оставить каждый цент. Все дети Божии являются равноправными. Не желайте вещей только потому, что у вашего друга имеются таковые. Если вы ищите денег или здоровья, то Бог является самым верным путем, по которому вы можете всего этого достигнуты Все, что вы заслужили, вы получите.

Успехи всегда должны приходить от Бога. Мир вам может дать только материальное и ничего другого. Однако Бог вам может дать здоровье, благополучие и мудрость. Золото сделано не человеком, но Богом. Человек образует только форму, отливку этого золота. Все вещи происходят от Бога. Ни одно зерно или доллар не сделаны человеком, но Богом. Почему же вы обращаетесь к людям за благополучием, здоровьем и счастьем? Почему вы не обращаетесь к Источнику Жизни, без которого нельзя жить?

Все другое обладает ограниченной силой, но Бог обладает неограниченной силой. Ищите успехов у Источника, который может вам их определенно дать. Пятьдесят лет, может быть, вы стараетесь приобрести миллион долларов и затем вы их теряете. Не идите по этому пути. Для чего вы идете по пути ограниченности? Ищите пути, где нет неудач.

Бог, может быть, у вас кое-что и отнимет, чтобы вы искали Его, и когда вы будете искать Его, то вы найдете то, что потеряли. Разве не велик тот, который подметает улицы с Богом в своем сердце и который работает через Него, чем миллионер, который ездит в роскошном автомобиле, но с раком, который разъедает его желудок.

Когда вы прожорливы, то ваше Эго спускается сверху вниз. Поэтому Святые Писания и говорят:

Собственность не является грехом, однако плохо быть рабом своей собственности. Вы должны, освободить свое Эго от привязанностей к чувствам.

“Я не получил свой кофе, и чувствую себя плохо”. Это ощущение создается привязанностью. Сознательное состояние руководствуется привязанностью к вещам.

Я помню, когда я жил в одном ордене в Индии, то его члены совсем не говорили о пище, что было чрезвычайно затруднительно для меня. Однажды мы услышали, что глава ордена посетит нас. Его поезд должен был прийти в 2 часа дня, и мы должны были ждать до обеда, пока он придет. Однако поезд опоздал, и когда глава наконец приехал в орден, то он начал медитировать. Я сказал: “Спокойной ночи”. Я не знал, когда же теперь он выйдет, и я начал молиться, прося Божественную Мать поторопить его. В восемь часов вечера он закончил свою медитацию, и тогда все кушанья были положены на стол. Я очень проголодался и ел с наслаждением, однако я заметил, что этот человек только кое-что попробовал. Затем он поднялся из-за стола. Позже, вечером, мы с ним разговорились, и я спросил его, почему он не ел. Он ответил: “Я ехал в поезде три или четыре дня, и там были плохие вибрации, поэтому я не ел”. Я подумал: “Ах, Боже мой, прошло только двенадцать часов, как я поел. Мне нужно стыдиться. Никогда я не дам пище господствовать надо мной”.

За один день перед этим событием у меня было другое происшествие. Мой учитель в том ордене сказал: “Не спрашивай кушанья ни у кого”. Мой отец имел обыкновение посылать мне деньги ежемесячно, и я имел обыкновение посылать их обратно. Мы подчинялись строгой дисциплине. Так, этот учитель сказал мне, чтобы я не спрашивал ни у кого еды. Я сказал: “Однако как же я буду жить?” Он ответил: “Бог послал тебе голод, поэтому Он даст тебе и еду”. Я сказал: “Предположим, что Он этого не сделает”. Он ответил: “Тогда умирай, умирай, умирай, чтобы ты знал, что ты живешь не одним хлебом, но Богом”.

29. ТРИ СОСТОЯНИЯ СОЗНАНИЯ

В сознательном состоянии человек является беспокойным, и его ум в большей или меньшей степени занят дыханием, деятельностью сердца и т.д. В подсознательном состоянии вы можете создавать свой мир фантазии. В сверхсознательном состоянии все является спокойным, глаза не мигают и дыхание спокойно.

Сон является Божиим методом введения вас внутрь себя. Когда вы заснули, вы не сознаете вес вашего тела, свою национальность или что-либо о теле. Однако вы каждый день возвращаетесь. Бог делает вас безграничным в вашем сне.

Глаза отражают каждую вещь. Когда вы гневаетесь, глаза это отражают, когда вы заснули, ваши глаза это показывают, когда вы влюбились, ваши глаза это показывают. Глаза меняются соответственно с умственным состоянием. Когда человек в сознании, то глаза направлены прямо вперед, если человек спит, то глаза закрыты, и если кто-либо находится в сверхсознательном состоянии, то глаза поднимаются вверх.

Быть в состоянии жить в трех мирах является чудесной вещью. Когда вам не нравится сознательный мир, уходите опять в подсознание, и когда вам не нравится видеть сны, идите обратно в сверхсознание — царство, которое находится вне ваших снов. Когда вы поднимаете свои глаза, этот мир отключается, подсознание отрезается, и вы плывете по реке Божией.

30. СУЩЕСТВУЕТ ЛИ ЗЛО?

Когда Бог нас создал по своему образу и подобию, произошло нечто новое другое. Бог был один. Он видел, что не было никого, кто бы Его обрадовал, поэтому Он начал творить. Бог хотел творить, однако Его желание не было совершенным. За Его этим большим желанием возникла буря, так называемая “космическая иллюзия”, которая появилась, чтобы творить мир. Он дал ей силу творить преходящие вещи. Когда океан движется в волнах, то он в своей сущности не движется. По существу, имеется только хорошее, однако как только Бог создал эту силу-существо и наделил его созидательной способностью (эту интеллектуальную силу называют Сатаной) , тот использовал этот случай для свободы действия. Сатана был архангелом Божиим, однако позднее он обнаружил, что все вещи после окончания их существования возвращаются к Богу (океан создает волны, которые выбрасываются на берег и затем опять возвращаются обратно, однако если волны рассеиваются в океане, то там нет ничего, чтобы оставалось для созидания). Тогда Сатана сказал: “Нет, так не должно быть. Если творение возвращается к Богу, тогда я совсем не существую, поэтому я хочу воспрепятствовать Богу. Итак — я буду созидать новое”.

Есть всеобщие критерии хорошего и плохого. Зло — не наследственное в душе человека. Посмотрите на ребенка. Как только он родился, вы можете видеть в нем могущество Божие, однако в то же самое время все зародыши зла начинают свою уничтожающую работу. И посмотрите на цветы, насколько они красивы. Однако все микробы уже наготове, чтобы их уничтожить. Мы все находимся на арене борьбы — в борьбе хорошего с плохим. Многие люди утверждают, что зла не существует, однако это неправда. Для чего было бы необходимо лечение, если бы не было болезней. Когда вы желаете лечиться, то вы утверждаете болезнь и зло. Если бы я отрицал зло и болезни, тогда я не хотел бы и лечиться. Каждый процесс сопровождается страданиями. Некоторые дети рождаются от любви, другие рождаются от зла и другие от страстей, но когда ребенок рождается, боли ужасны, однако младенец так хорош и прекрасен; а затем он превращается в чертенка и наносит сердечные беспокойства и страдания. И для чего же нам нужно стараться? Для чего нам нужно умирать от болезней? Почему мы не можем прямо перейти в безграничность?

Берегитесь таких примеров Сатаны. Во всякое время к вам нисходит мир и вы настраиваете свой ум быть хорошим, однако Сатана тогда говорит: “Я хочу тебе сказать нечто нехорошее”. Не давайте Сатане выиграть в этой борьбе. Бог все время обращается к вам, чтобы вернуть вас обратно, однако если вы не слушаете Его, то как Он может помочь вам. Во всякое время Бог призывает вас. Никто не может повлиять на вас, потому что вам дана свободная воля, однако Сатана создает вам причины для иллюзий. Мы видим разрешение проблемы, однако злая сила создает непонимание.

Совершенство — это свобода от земных желаний. Бог всемогущ. Он может уничтожить Сатану в одну минуту, однако Он дал свободу сатанинской силе, и Он действовал бы против Своих собственных законов, если уничтожил бы эту силу. Бог всемогущ, хотя Он и взвесил, что некоторые плохие результаты и могут произойти из Его создания, но Он знал, что любовь сильна. Бог может уничтожить эту сатанинскую силу и освободить нас, однако тогда Он противоречил бы самому Себе, таким образом Он пытается посредством любви удержать вас от влияния Сатаны. Понимаете ли вы?

Вы стоите на перекрестке, свободны делать все, что вы хотите. Никто не может повлиять на вас, ибо вам дана свобода. Бог находится на правой стороне, и Сатана на левой стороне. Каждый момент, когда делаете хорошее дело. Бог вас приобретает, и каждый момент, когда вы совершаете плохие поступки. Сатана вас тянет на свою сторону. Однако Сатана не может вас удерживать на все времена, ибо вы созданы по образу и подобию Божию. Любовь уничтожает зло.

Каждый миг вы чувствуете, что в вас имеется что-то нехорошее, запомните, что это не от вас, но это Сатана. И вы имеете свободный выбор слушать Бога или Сатану. Бог нас никогда не искушает, ибо Он нам дал понимание, способности свободного выбора, с помощью которых мы сами можем защищаться.

Как только злоба входит в ваше сердце, то знайте, что Сатана старается вас уничтожить. Как только приходит любовь, то Бог вас призывает. Видите ли вы цель? Запомните эти вещи. Имеются плохие примеры и имеются хорошие примеры. Бог показывает свои примеры вам, и также и Сатана показывает вам свои примеры.

Бог является всемогущим и может уничтожить зло, однако если Он уничтожит зло силой, то Он не будет Богом. И так как Бог дал Сатане независимость, то Он не может идти против него. Поэтому Он проявляет любовь. И если мы соединимся с Богом, тогда злое уничтожит само себя. Сатана уничтожает себя.

Повторение

Сатана создан Богом как созидательная творческая сила и наделен свободным выбором. Он понял, что временное творение, сохранив свою первоначальную сущность, возвращается, подобно волнам океана, к Безграничному после окончания своего цикла существования. Сатана, используя право свободного выбора, захотел индивидуального существования и непрерывной власти над мирским творением. Эта сила является отпавшей от Бога, выходом на Бога. Сатана создал противоположные обманчивые образы, которые называются “злом”, чтобы ввести в заблуждение и держать временных тварей в своей временной власти и задержать их возвращение к Богу, к своему безграничному источнику.

Временные творения, будучи созданы также по подобию и образу Божию (первоначальной сущности) и которые также обладают свободным выбором, являются всегда полем битвы между добрыми и злыми силами; людям постоянно нужно избирать между заблуждениями и образами добра. Все, что является хорошим, характеризует человеческую душу при рождении. Вы обладаете свободным выбором. Бог не хочет нарушать свои собственные законы, употребив силу, чтобы уничтожить Сатану, однако Он всегда применяет могучую силу любви, чтобы привлечь вас обратно к Себе. Любовь в конце концов уничтожает зло, таким же образом, как свет уничтожает тьму. И даже Сатана будет принят обратно к Богу. Мы сотрудничаем с Богом, когда выбираем доброе.

Наши страдания происходят от неправильного выбора, в котором мы сотрудничаем с Сатаной. Избирая ошибочные примеры зла, мы обнаруживаем, что обещания счастья остаются несбывшимися и что вместо этого нам должно страдать. Это переживание является главным фактором, который учит нас понимать. Мы в конце концов естественно вырываемся из зла пониманием.

31. ПОБЕДА НАД СМЕРТЬЮ ПОСРЕДСТВОМ СИЛЫ ВОЛИ

Что это такое, что исцеляет? Является ли это жизненной силой? Когда вы отдаете приказание своей воле двигать рукой, то она создает ток в вашей руке. Когда ум себе не верит, то энергия уходит из вашего тела. Жизненная сила — это движение. Движение — это жизнь. Даже малейшее движение вашей головы, которое вы сделали, является действием жизненной силы. Эта сила обладает способностью удерживать вместе кости и клетки тела. Когда же эта жизненная сила становится слабой, все телесные клетки начинают распадаться. Эта жизненная сила является жизнью растения, жизнью каждого живого существа, и эта громадная жизненная сила обитает в теле не обнаруженной.

Эта жизненная сила в миллион вольт движется из тела и вне тела, однако вы не знаете, как ее получить. Имеется 2 пути, как создать жизненную силу. Один — посредством воображения и второй — посредством Бога. Воображение является автосуггестией, которую вы парализовали посредством хронического сознания болезни. Если это движение, называемое “жизнью”, не способно вас излечить от вашей болезни, то ничто не сможет этого сделать. Осуществляете ли вы это? Эта энергия находится здесь, однако как с ней соединиться? Прежде всего вам нужно признать, что эта энергия существует, и если она существует, то вам нужно быть способным соединиться с ней, однако каким образом? Сознание и сила воли помогут вам соединиться. Другого пути нет. Энергия в теле и всюду в другом месте может воссоединиться посредством силы воли. Воля Божия содержит все атомы в вашем теле и порядок в каждой вещи во всей вселенной. Вам нужно соединить свою волю с Божией волей. Он, который контролирует каждый ваш кровяной шарик, как же не сможет он исцелить вас. Во-первых, вам нужно укрепить в вас Божественное сознание. Какие бы неприятности у вас ни были, вам прежде всего нужно приобрести контакт с Богом. Божественная воля является той волей, которая никогда не отступает.

Подобно тому, как корабль можно направлять по морю с помощью радио, так и Бог заставляет двигаться ваше тело и содержать его живым посредством жизненной силы, которая двигается в медулле, однако если мы находимся вне этой настройки, то мы и не можем направляться этим током. Для настройки с ним, в этих целях вам и нужно медитировать и употреблять вашу силу воли. Когда вы используете свою силу воли, то вы приобретаете контакт с этой жизненной силой.

32. СИЛА ВОЛИ ПРИВЛЕКАЕТ К ТЕЛУ ЖИЗНЬ И СОЗНАНИЕ

В вашем теле достаточно энергии, чтобы хватило на несколько тысяч лет. Разве вы используете ее правильно? Нет, наверное, нет. Как только что-нибудь случается с телом, то вы ее сбрасываете, и все же огромный вольтаж тока протекает вокруг вас, однако вы говорите: “Мои силы исчерпаны”. И это только потому, что вы израсходовали немного энергии ног, рук и мускулов. Однако, зная, что в вашем теле имеется триллион вольт тока, вы бы так не говорили. В тот момент, когда вы выговариваете слова: “Я устал”, — ваш ум сдается.

Если вы теряете свою силу воли и предприимчивость, то вы воистину умираете. Поэтому вы никогда не смеете терять интерес к этой жизни. Если вы торгуетесь с жизненной силой, то вы теряете соединение с этой энергией, однако если вы упражняете силу воли, то вы приобретаете контакт с жизненной силой. Вы должны содержать живой вашу жизненную силу. Вы знаете, что происходит при смерти с человеком, потерявшим волю. Он настолько подвергается пыткам от боли или чего-либо другого, что говорит: “Хорошо, разрешите мне уйти из жизни, я больше не могу здесь оставаться”. И он сдается. Если бы вы никогда не отпускали свою волю, то вы никогда не умирали бы, ибо сила воли связывает сознание и жизнь в каждом теле.

Нет ничего сильнее воли. Каждая вещь в этой вселенной сотворена посредством воли.

Пусть кости и кожа истлеют, однако пока я не разрешил мистерию жизни под этим банановым деревом, я никогда не буду свободным.

Так сказал Будда, и он нашел просветление. Такая воля становится Божественной волей.

Один из моих учеников рассказал мне очень интересный случай. Он сказал, что он и его сестра брали у меня уроки и запомнили, что я говорил. Позднее его сестра сильно заболела и наконец впала в болезненное состояние сна. Брат был в отчаянии, однако потом он вспомнил, что я говорил о силе воли. Тогда он пошел к своей сестре и начал говорить ей о пробуждении ее силы воли. Он сказал: “Сестра, возьми себя в руки. Вспомни, что учитель рассказывал. Употреби свою волю”. В тот же момент она глубоко вздохнула, сделала большое усилие и выздоровела. Впоследствии его сестра рассказывала мне, что она была при смерти, все органы чувств ее оставили, однако уже не будучи в состоянии говорить, она еще услышала, как сказали, что слух умирает позже всего. “Когда я услышала, что врач сказал, что со мной все кончено, мое дыхание остановилось, однако как только я услышала голос моего брата, который посоветовал мне попытаться и приказать жизненной силе, то мое дыхание возвратилось ко мне и я исцелилась”,— сказала его сестра.

Этот случай достоен внимания. Так запомните, если кто-либо болен, то не отнимайте у него надежды на выздоровление. Запомните, что ваша сила воли должна непрерывно посылаться, когда вы хотите кому-нибудь помочь. Вам нужно непрерывно посылать жизненную силу, пока будет достигнуто исцеление.

Повторный обзор

Сила, которая держит вселенную, является Божественной волей. Сила в вашем теле, которая исцеляет, является Жизненной Силой. Приказ, даваемый умом, создает ток, который производит исцеление. Поэтому сила воли является той силой, которая соединяет или создает Жизненную Силу. Когда Жизненная Сила уменьшается, тело начинает хиреть. Сильная воля может даже обмануть смерть. Сила воли связывает жизнь и сознание с телом. Божественная воля является волей, которая не поддается. Достигните контакта с Богом и настраивайтесь с Божественной волей, соедините свою волю с Божественной волей, и тогда у вас никогда не будет неудач. Прежде всего основывайте Божественное сознание. Вы знаете, что эта великая Жизненная энергия находится в вашем теле и вокруг вашего тела. Вы знаете, что вам нужно соединяться с ней. Медитация и сила воли дают контакт. Нет ничего сильнее воли. Все в этой вселенной проявляется посредством воли.

33. ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ БЕЗГРАНИЧНЫМ

Забудьте тело, забудьте дом, забудьте землю, забудьте про солнце, луну и звезды, забудьте небеса, забудьте про кости, забудьте про тело и мышцы, и мысли, и чувства, и забудьте все способности ощущения, — оставьте только одно в своем восприятии — простор, который мы чувствуем в себе. Существует только одно:

Я есмь безграничность, я есмь безграничность, я есмь безграничность.

Утверждайте это мысленно до тех пор, пока вы почувствуете, что вы превыше всего.

Я существую вне времени, я существую вне пространства, я есмь вне тела, ума, мыслей, разговора и выражения, над всей материей и всем умом. Я существую вне пространства, я есмь безграничен, я есмь в безграничном блаженстве.

Медитируйте об этом.

Концентрируйтесь на точке между бровей (переносице). Сделайте выдох, вдохните медленно через нос, задержите дыхание, считая от 1 до 20, и ощущайте, что вся энергия концентрируется на точке между бровей (на переносице). Медленно выдохните и затем медленно вдохните через нос, задержите дыхание, считая от 1 до 40, чувствуя всю энергию между бровей. Медленно произведите выдох. Теперь выпустите дыхание и забудьте про него, концентрируйтесь в точке между бровями. Чувствуйте светлый свет и что свет расширяется. Он возрастает, поглощает ваше тело и все пространство. Пространство горит как огненный шар. Вы находитесь в нем. Этот пламенный шар является очень радостным. Вы являетесь этим радостным пламенем, пламенем счастья, растопляющим в себе каждую вещь. Медитируйте об этом.

34. КАК ПОБЕДИТЬ ИСКУШЕНИЯ

Эти лекции учат вас не быть циниками, вменить себе в обязанность знать нечто лучшее, чем искушения. Вам нужно оставаться в крепости разума. Мы живем в новой эпохе. Масштабы жизни меняются. В это время вы должны запомнить, что научным образом жизни является углубиться в себя и спросить себя, делаете ли вы все правильно или неправильно, и быть совершенно откровенным перед самим собой. Когда вы будете откровенны перед самим собой, то вы никогда не ошибетесь, однако если это и случится, то вы скоро сможете исправиться.

Будьте господином самого себя. Когда вы знакомы со всеми ментальными путями, как уничтожить иллюзии, то вы не будете рабом иллюзий. Превыше всего будьте искренним перед самим собой. Видите ли, старый ортодоксальный путь состоит в отрицании искушений. Когда вас окружают искушения, то это еще не означает, что вы плохи, однако вы должны контролировать эти искушения. Когда вы поддаетесь искушениям, то они вас поймали, однако это еще не является грехом — быть искушенным. Вы должны защищаться щитом мудрости. Нет силы больше мудрости. Совершенное понимание доведет вас до того места, где ничто вас уже не сможет поранить.

Закон деятельности

Все человеческие действия основываются на законе причин и следствий. Не существует “судьбы”. Последствия всех действий можно проследить. В этой жизни вы являетесь архитектором своей собственной судьбы, и насколько бы ни была ваша жизнь безжалостной к вам, никогда не поздно исправиться, ибо вы являетесь своим собственным спасителем.

Вы говорите, что вы являетесь свободными, однако вы не свободны до тех пор, пока не освободились от влияния действий прошлого и настоящего. Если вы руководствуетесь инстинктом, то вы не свободны. Когда вы поймете закон кармы, то все нечаянные события станут ясны и очевидны.

Прошлыми делами не являются только те, которые вы совершили несколько минут тому назад. Они могут быть и из ваших прошлых жизней. Мы являемся результатом наших прошлых дел, а также и наших настоящих дел. Мы бессмертны, однако несовершенны, и мы не можем вернуться к Богу, прежде чем не преодолеем своего несовершенства.

Прошлые дела оставили семена в вашем уме. Если вы приложите к этим семенам огонь мудрости, то они сгорят, и вы будете свободным индивидом. Вы не можете быть свободными, пока не сожгли семена этой деятельности огнем мудрости и медитации. Для того, чтобы ваши дела не были под влиянием привычек или окружающей среды, вам нужно воздерживаться от зла, ибо это вредно. Вы должны употреблять вашу мудрость и интеллект.

Берегитесь зла

Не полагайтесь на власть зла. Вы избежите этого, если у вас не будет плохих привычек. Если вы приобретете плохие привычки, то вам будет очень плохо, ибо тогда вы не будете знать, когда вы пробудитесь от них. Сатана производит свою работу посредством всякого рода болезней, ментальных печалей и скуки, так чтобы пустота образовалась в вашем уме и вы не были способны увидеть счастья. Наилучший путь избежать всего этого, это — убедить себя, что вы не грешник, но дитя Божие, что вы были рабом Сатаны и теперь нужно стараться исправиться.

Рассейте всю тьму светом, плохие мысли — хорошими мыслями, искушения — медитацией. Ежеминутно, когда вы чувствуете, что что-то хочет вас пересилить, медитируйте. Это самое хорошее лекарство. Если вы всегда будете приветливы, то тьма рассеется. Если вы решились быть хорошим, то вы уже не являетесь грешником. Вы просто приобрели грех незнания и вообразили, что страдаете от нищеты, болезней и так далее.

Вам нужно всегда помнить, что вы сами себя вводите в искушение. Разум вам всегда подскажет, когда вы совершите плохое дело: когда ваш разум и воля действуют, тогда вы являетесь сильным. Чтобы сила вашей воли никогда не ослабла, не позволяйте никому вас контролировать. Вы должны быть способны защищаться. Но, с другой стороны, вы никогда не должны быть упрямым, если хотите быть разумным.

Приобретение контакта с Божественным Духом

Прежде всего приобретите контакт с Божественным Духом. Метод Сатаны в искушении состоит в создании маленькой иллюзии радости в материальных вещах и в исключении чувства высшей радости Духа. Бог — наивысшее сокровище, какое только можно приобрести, ибо Он является вечным счастьем. Нам нужно стремиться к Богу, потому что Он — разрешение всех наших страданий. Он — ответ на все наши вопросы, как и на все наши нужды. Все вещи, которых просит наше сердце — любовь, слава, мудрость — все это мы находим к контакте с этим Единым Совершенством. В конце концов, если вы и являетесь самым знаменитым мужем, однако смерть — конец всему на Земле, и вы никогда не будете больше знать, что люди вас почитали. Однако Христос знал, что Он является вездесущим и сознательным. Поэтому для чего вам нужно стараться приобрести вообще что-либо, что вам нужно будет оставить, когда вы переступите порог могилы.

Увеличивайте хорошее влияние посредством контакта с Богом. Нет ничего, что бы вы ни унаследовали. Запомните, что Бог не создает вашу судьбу. Вы являетесь кузнецом своей судьбы. Вы можете изменить свою судьбу посредством контакта с Богом. Вы являетесь своим спасителем и судьей. Вы можете освободить себя, если вы это изберете. Бог не может вас заставить, ибо Он дал вам свободу выбора, однако Он вам может помочь, если вы согласовались с ним. Если вы держитесь против Бога, то Он не может вам помочь. Бог помогает тем, кто сам себе помогает и тем, кто просит Его помощи. Запомните это — Божественная сила поможет вам. Будьте бесстрашны и чувствуйте, что вы являетесь дитятей Божиим, и что Бог никому не оказывает особого предпочтения.

Почему же мы не хотим быть искушаемыми? Потому что искушения доставляют страдания. Наилучшим путем преодолеть искушения является сравнение. Медитируйте больше, и вы увидите, не дает ли вам медитация больше счастья. Когда придет большая Божественная радость, то вы увидите, что то, что у вас имеется, является большим, чем искушения. Запомните, что пока вы чувствуете, что искушения нужны вам, вы еще находитесь в царстве Сатаны, ибо злое вас кое-когда еще схватывает. Как только вы делаетесь гневным или завистливым, то вы уже находитесь во власти Сатаны.

Как только вы прощаете, вы уже с Богом. Ежедневно читайте молитву:

Отец, не введи меня в западню искушения, однако если это является Твоей волей меня испытать, то сделай Себя более привлекательным, чем искушения.

Общий обзор

Вы являетесь творцом своей собственной судьбы, своим собственным спасителем, своим судьей. Вы можете освободиться от страданий. Бог является эссенцией любви и Он не посылает страданий своим возлюбленным детям. Однако Он дал свободную волю и выбор и посредством этого, посредством ваших собственных прошлых действий или в этой жизни, или в предыдущих жизнях, вы сами создаете себе страдания.

Будьте совершенно свободными, не давайте никому над вами господствовать, не давайте влиять на вас привычкам и окружающей среде. Если вы подчинены гневу или ревности, то вы не свободны. Вы должны быть учителем своих чувств и действий. Вы не свободны, пока вы освободились от действий прошлого и настоящего, освобождайтесь даже и от инстинктов. Будьте совершенно откровенны всегда с самим собой. Мудрость, интеллигентность и понимание освободят вас. Незнания и последствия прошлых действий надлежит сжечь в огне медитации и мудрости. Это единственный путь для отражения хитрых нападений Сатаны.

Сатана обманывает вас посредством материальных радостей. Он оказывает на вас влияние, обещая временное счастье и пытается таким образом удержать вас от истинных высших наслаждений в Духе. Самым лучшим путем преодолеть искушения является сравнение, посредством медитации вы знакомитесь с Божественной радостью. Медитируйте чаще и глубже, тогда вы сможете свободно избирать, ибо у вас будет понимание. Найдя Отца вашего привлекательней искушений, вы обратите ваш выбор добровольно и естественно на путь к Вечному Блаженству.

Никогда не критикуйте и не осуждайте других. Если вы последуете пути мудрости, то вы будете всем сочувствовать и никогда не будете гневаться. Посредством Сознания Христа вы ощутите свое единство со всеми сотворенными вещами. Тогда вы пожертвуете своей жизнью, чтобы помочь и возвысить своих братьев, на которых вы будете смотреть как на часть самого себя и которых нужно поднять вместе с вами, прежде чем вы сможете быть совершенно счастливыми. Осуждать других означает осудить самого себя на то же самое переживание, ибо вы не увидите ошибки, если семени ее нет в вас.

Ненавидьте искушения и никогда не позволяйте поймать себя в их сети. Пытайтесь дать свету сиять в вас и через вас, тогда и другие отвернутся от тьмы посредством познания этого света, который скрыт в каждом другом человеке.

35. ДОСТИЖЕНИЕ БЛАГОПОЛУЧИЯ И УСПЕХОВ ПОСРЕДСТВОМ БОЖЕСТВЕННОЙ СИЛЫ

Все виды сил находятся в вас непознанными. Все, что вы делаете, вы делаете несознательно. Вы несознательно употребляете эти силы и достигаете результатов. Если бы вы смогли сознательно использовать силы, находящиеся в вас, то вы достигли бы чудесных результатов.

Когда вы будете следовать законам, на которых основывается ваше ментальное сознание, тогда и единственно только тогда вы сможете достигнуть господства над своей жизнью. Достигнуть превосходства над своей ментальной жизнью не является достаточным, вам нужно достигнуть власти над своей духовной жизнью. Посредством научного прогресса человек прогрессировал в материальном отношении, однако духовно он не прогрессировал.

Вы поклоняетесь Богу в храме, однако Бог — тот, которого нужно познать и который является более близким, чем биение вашего сердца, ближе, чем ваша любовь и ваши чувства, если только вы захотите Его познать.

Вы должны развить интеллект. Этого нельзя достигнуть только посредством книг, это достигается также и посредством опытов и переживаний. Очень мало людей знает, где нужно искать пользу. Они всегда делают что-то, за что их не терпят. Если интеллект соединен с эгоизмом, то его нужно избегать. Медитация превосходит книги. Когда вы наполнены природной мудростью и естественной жизненностью, тогда подобно тому, как пчелы ищут цветок, так и друзья и благополучие будут искать вас.

Истинные успехи означают уравновешенную жизнь:

1. Медитацию.

2. Интеллектуальное учение.

3. Здоровье.

4. Счастье.

5. Зарабатывание денег.

Некоторые люди слишком заняты, чтобы найти контакт с Богом, однако предположим, что Бог сказал бы, что Он слишком занят, чтобы заниматься с вами, что тогда? Вас не было бы здесь. Исполнять свои обязанности без познания Бога означает забыть Бога, однако исполнять свои обязанности с познанием Бога — самый высший и самый счастливый образ жизни.

Сила притяжения

Вы должны научиться быть магнетичным. Очень мало людей являются воистину магнетичными. В развитии силы притяжения находится зародыш существования. Хотя и правда, что очень мало магнетичных людей, однако у каждого имеется магнетическая сила, посредством которой вы можете привлечь к себе что угодно, например, вы можете привлечь к себе правильного мужа или подходящую вам жену, подходящее дело или друзей и т.д. Конечно, если ваш магнетизм не является правильным, то вы привлечете к себе неподходящих людей или вещи. Вы должны научиться развивать это тонкое магнетическое свойство, с помощью которого сможете привлекать к себе вещи, желаемые вами и полезные для вас. Большинство людей редко применяет свою магнетическую силу, поэтому они не привлекают ничего особенно хорошего.

Запомните, что через каждое человеческое существо протекает Божественный магнетизм, однако материальные желания, месть, ненависть и ощущение малоценности включаются в этот магнетизм. Не преграждайте поток магнетической силы. Медитация приносит вам опыт, из которого вы знаете, что Бог с вами и что Его магнетизм с вами. Куда бы вы ни пошли, распределите приветливость, чтобы ваши сердца были наполнены Богом, чтобы ваши глаза были наполнены Богом. Это подразумевал Иисус, когда говорил:

Будьте ловцами человеков.

Быть определенным значит быть магнетичным, быть справедливым значит быть магнетичным, быть приветливым значит быть магнетичным, и сохранять тело свободным от ядов необходимо, чтобы у вас имелся магнетизм. Если ваше тело наполнено ядами, то вы обнаружите, что вся ваша энергия в большей или меньшей степени обращена внутрь. Попытайтесь освободиться от этих ядов. Если вы внутренне чисты, то вся ваша энергия может излучаться через ваши глаза, ваше лицо и ваше тело. Каждый раз, когда вы смотрите, или слушаете, или поднимаете свои руки, вы исторгаете магнетические токи. Однако когда вы являетесь рассеянными, то вы не имеете магнетизма. Когда вы посылаете какую-либо мысль, то вы вместе с ней посылаете также и энергию: когда же вы думаете про одно, в то же время делаете что-либо другое, то ваша энергия распыляется. Однако, когда вы совершенно внимательны в своей работе, тогда вы развиваете магнетизм.

Вы должны быть внимательными к своей диете. Сырая растительная пища развивает магнетизм. Слишком большое употребление мяса является причиной потери магнетизма, потому что животный магнетизм смешивается с вашим духовным магнетизмом. Мясо заставляет вас слишком сильно концентрироваться на физическом плане, и вы привлекаете физических друзей сильнее, чем духовных. Мясо способствует также чрезмерной сексуальности. Не привыкайте есть слишком много мяса. Согласно с наследственностью, вы употребляете немного мяса, это вам не повредит, однако если вы привыкнете есть мясо ежедневно, то оно уничтожит ваши магнетические свойства.

Если вы хотите развить магнетизм, то вам нужно есть больше фруктов. В них содержится больше магнетизма, чем в овощах. Они наполнены солнечными лучами и жизненной энергией. Ешьте хорошие заменители мяса. Ешьте больше орехов и орехи в комбинации с мясом. Тогда ваши глаза и все ваше тело будут намагнетизированы, благодаря тому виду пищи, которую вы употребляете.

36. КАК ИСКАТЬ БОГА И ПОЧЕМУ ЕГО НАДО ИСКАТЬ

Часть I

Самым неопределенным понятием из всех понятий является человеческая идея о Боге. Вы слышите, как каждый говорит о Боге, вы читаете в Святых Писаниях о Боге, однако решались ли вы когда-либо с определенной целью или намерением проверить свои мысли о Боге, пытались ли вы сами понять, чем является Бог?

Кто сделал Бога? Можете ли вы мне это сказать? Сам по себе такой вопрос вызван незнанием. Я вам скажу, почему. Один араб однажды встретил индуса. Это араб питался главным образом финиками, и поэтому он спросил индуса: “Растут ли финики в Индии?” “Нет”, — ответил индус. “Однако,— сказал араб,— чем же вы питаетесь?”

Мы рассуждаем также, основываясь на нашей собственной ментальности. Мы родились согласно закону причин и следствий. Но не Бог. Мы являемся результатом причин, поэтому мы и думаем, что все вещи происходят от какой-то причины. Однако это не так. Хотя мы и созданы от причин, Бог безграничен. В нем нет ни причин, ни следствий. Он является океаном. В океане есть бури и волны, однако океан не создан бурей. Волны не могут сказать: “Потому что мы созданы бурями, поэтому и океан также создан бурями”.

Предположим, что в океане имеется кружка с соленой водой и она закупорена. Если вы снимете пробку, то соленая вода в кружке соединится с соленой водой океана. Так и человеческое существо живет в океане Космического Сознания, однако оно не может познать Бога. Почему? Потому, что Божественная часть заключена в той телесной кружке и закупорена пробкой незнания. И таким образом мы двигаемся в Боге, не познавая Его.

Когда ничего не было, тогда был Дух. Что такое Дух? Это всегда существующая, всегда сознательная, всегда новая Радость. Когда Дух начал творить, то Он сделался Богом Отцом. Святой Дух является “бомбой” вибрации. Сознание Божие в Творении является Сознанием Христа, сознание за Творением называется “Богом Отцом”.

Когда был Дух, не было ничего. Был только один Дух. Однако как только Он стал вибрировать Космическую Энергию, Он стал Троицей. Эти вибрации сгустились в планетах и во всем Творении. Но это проявляется таким образом: подобно тому, как солнечный свет, который падает в стакан с водой, который я держу в руке, постоянно шевеля, распределяется на миллионы солнц, так Дух, будучи отражением в каждом человеческом теле и уме, отражается как индивидуализированный Дух или Душа. Теперь, хотя Душа и отражает Дух, однако будучи идентифицирована с телом, она сильно старается посредством процессов эволюции воскреснуть из телесной клетки и возвратиться в океан Духа.

Если бы я наполнил чашу водой и держал ее под лампой, одновременно двигая воду в чашке, то у меня получилось бы искаженное отражение света в чашке, и это отражение не является истинным светом. Вы, может быть, будете соблазнены думать, что этот свет является истинным. Значение воскресения отраженной Души состоит в снятии ее с чашки беспокойного сознания и соединения ее опять с первоначальным не искаженным всепроникающим светом.

Душа является отражением Духа в теле, и она заключена в тело, и поэтому Душа обладает всеми телесными и умственными ограничениями, нам нужно пробудить душу из рабства тела и ума и воссоединить ее с Духом.

Бог невидим для нас, однако в действительности Он является видимым в огромной проявленной вселенной. Бог находится во всех вещах — не только в одной вещи. Одна волна не является всем океаном, море и волны вместе составляют океан. Таким образом, проявленные вещи и непроявленное чистое Космическое Сознание составляют Дух.

Часть II

В медитации вы пьете отголосок Божественного шепота

Посредством медитации вы вступаете в контакт со своим истинным “Я”, и вы забываете то, что вы вообразили. Вы были в состоянии галлюцинации, думая, что вы являетесь смертным, который борется и страдает. Ежедневно вы должны спокойно сесть и сказать:

Я не на земле, не на небе, у меня нет ни отца, ни матери, я есмь Безграничное Счастье.

Если вы будете это часто повторять, и день и ночь об этом думать, тогда вы убедитесь, кем вы являетесь в действительности. Только те, которые медитируют, увидят, что за сверхсознательным умом находится вечная сторона счастья.

Чем больший покой и мир вы будете ощущать в медитации, тем ближе вы будете к Богу, который приближается к вам все ближе и ближе, чем глубже вы погружаетесь в медитацию. Покой медитации является голосом Божиим и хорошим самочувствием, которое охватит вас. Когда вы будете знать, что Бог проявляется внутренним миром и покоем, тогда вы будете ощущать Его как мир и покой, существующие в гармонии всех вещей.

Ничто, кроме Бога, не сможет вас удовлетворить или полностью уничтожить ваше горе. Вашей Душе, как части Целого, чтобы она была совершенна, нужно найти его Целое. Ваша удовлетворенность должна найти полное удовлетворение в Боге, ваше знание должно утолить свою жажду, напившись Божественной мудрости, ваш мир может быть совершенным только в мире Божественном, ваше сознание может быть непрерывным, только когда оно соединено с Космическим Сознанием, ваша радость может быть безграничной и всегда привлекательной, когда она соединена с Божественной радостью.

Специальные упражнения для медитации

Упражнение 1. Сядьте прямо, лопатки вместе, грудь вперед, живот назад, руки на месте соединения бедер и живота. Концентрируйтесь на точке между бровей (переносице). Сверхсознательное состояние находится в точке между бровей. Забудьте про тело, забудьте про дом, забудьте про солнце, луну, небо, забудьте свою плоть, мысли и чувства. Повторяйте про себя:

Я — безграничен, Я — безграничен, Я — безграничен.

Продолжайте это мысленно утверждать, пока не почувствуете, что вы находитесь во всем. Говорите:

Я — вне времени, Я — вне пространства, Я есмь вне тела, мыслей и речи, вне материи и ума, Я — вне пространства, Я — безграничен, Я являюсь безграничным блаженством, Я — безграничен.

Медитируйте об этом.

Упражнение 2. Концентрируйтесь на точке между бровей. Сделайте выдох, медленно вдохните через нос, задержите дыхание, считая от 1 до 12, и ощутите, что вся энергия находится между бровей. Медленно выдохните и затем медленно вдохните через нос, задержите дыхание, считая до 25. Медленно выдохните. Затем быстро выдохните, медленно вдохните через нос, задерживая дыхание, считая до 40, ощущая всю энергию, концентрируемую в точке между бровями, медленно выдохните. Теперь выпустите дыхание. Забудьте про дыхание и концентрируйтесь на точке между бровей.

Упражнение 3. Вообразите себе бомбу тьмы. Теперь ощущайте, что бомба тьмы расширяется. Она наполняет всю комнату, ваш город, вашу страну. Теперь бомба тьмы распространяется еще дальше. Теперь она охватывает все Соединенные Штаты. Продолжайте расширять эту бомбу тьмы, пока она охватит всю планету, звезды, Млечный путь, вселенную, пока эта бомба тьмы охватит весь Космос. Теперь вообразите, что эта бомба тьмы становится светом, ощутите эту блестящую бомбу света. Она поглощает все. Все пространство является бомбой горящего пламени, в бомбу безграничного счастья превращается эта пламенная бомба. Вы являетесь этим счастьем. Вы являетесь этим радостным пламенем счастья, которое расплавило в себе все. Медитируйте об этом.

37. ДУХОВНЫЙ ГЛАЗ

Духовный глаз имеет несколько названий: глаз медуллы, третий глаз, Божий глаз, голубь, спускающийся с небес, звезда востока, единственный глаз, интуитивный или скрытый глаз, духовный телескоп, глаз Христа, глаз Кутачи, глаз Шивы, глаз богов индусов и т.д.

Человеческие существа живут как невылупившиеся цыплята в скорлупе на яичном желтке Земли с потолком небесной скорлупы. Посредством интуитивного пыла и концентрации на духовный глаз мы просверливаем отверстие в потолке пространственной скорлупы и через это отверстие душа может вырваться в бесконечность. Пока кто-либо заперт в светлом помещении с закрытыми оконными ставнями, он радуется красиво украшенному помещению, но он не видит ничего другого до тех пор, пока не сможет посмотреть в окно. Точно так же мы живем в солнечном, прекрасном пространстве на земле, однако мы не видим территорию безграничности до тех пор, пока не раскроем окно духовного глаза.

Глаза меняют свое положение и состояние согласно меняющимся мыслям. Во сне веки глаз закрыты. В бодрствующем состоянии глаза мигают и двигаются вверх и вниз. В сверхсознательном состоянии глаза обращаются вверх и фиксируются на точке между бровей (центр третьего глаза или центр глаза Христа).

Когда вы, бегая захотите утверждать: “Я сплю”, то все будут смеяться на вами, потому что ваше тело и глаза не будут выражать признаков сна. Также и когда человек мигает глазами и тяжело дышит и говорит, что он находится в сверхсознательном состоянии, то я буду смеяться над ним. Это сознательное состояние, когда тело, ум, дыхание и пульс беспокойны. В состоянии сна или подсознания тело, почти все мускулы, как и члены и органы чувств, являются неактивными. Пульс, дыхание и деятельность сердца замедлены, почти совершенно в полном покое, глаза спокойны и фиксированы на точке между бровей. Таким образом в медитации, концентрируясь на точке между бровей, вы входите в сверхсознательное состояние.

Глазные яблоки маленьких детей с чистым умом во сне обращены вверх, эти дети еще не взволнованы временными переживаниями. Глаза благочестивых людей при смерти, а также и находящихся в трансе, стремятся обратиться вверх. Это происходит потому, что свет, поступая из пункта медуллы в оба глаза, направляется обратно (в трансе или смерти), стремится быть в одной точке между бровями и оттуда возвращается обратно в медуллу.

Духовный глаз имеет три цвета: золотое кольцо снаружи, являющееся символом микроскопической Энергии Космоса. Внутри золотого кольца имеется темно-синий шар (бомба), символ микроскопического Сознания Христа. Внутри темно-синего прозрачного шара имеется звезда из пяти лучей, символ микроскопического сознания Космоса. Внешнее кольцо изображает Святой Дух, или Космическую вибрацию; синий цвет изображает Сознание Христа, Сына, звезда изображает путь к Богу Отцу. Человеческое тело в стоячем положении с вытянутыми руками и ногами равняется чудесной звезде Космического Сознания духовного глаза.

Хотя этот свет и можно видеть, нежно сдавливая закрытые глаза, однако эти таинственные двери никогда нельзя открыть только посредством физического нажима. Только посредством глубокой концентрации, фиксирования глаз на точке между бровей и будучи способными удержать этот свет по желанию долго с открытыми глазами мы сможем постепенно научиться посылать сознание и жизненную силу через этот глаз в безграничность. Это характеризует мудрого мужа (или мудрые, концентрированные мысли), следующего за духовной телескопической звездой третьего глаза, чтобы видеть Сознание Христа. Звезда изображает клюв голубя — святые сияния синего и золотого цвета являются двумя крыльями голубя, который спускается с небес. Духовный голубь называется “Святым Духом”, и каждый, кто во время медитации или концентрации видит этот духовный глаз, является крещенным Святым Духом. Глаза с ограниченными способностями ощущения нам даны от родителей, чтобы различать ограниченные вибрации материального мира, и они способны видеть только материю.

Жизненная сила имеется во всех нервах и телесных клетках, однако в третьем глазе эта сила особенно сильна. Поэтому нажим на глаза вызывает внедрение астрального света во тьму закрытых глаз. Удар по голове вызывает искры в глазах, ибо астральный свет пытается отделиться от физического тела. Если голову бить достаточно сильно, то мы увидели бы эти искры жизненной силы отделяющимися в пространство. Многие люди думают, что это является физическим светом, и он не имеет значения, однако это совершенно неправильная мысль. Этот свет является астральным, и его можно видеть с закрытыми или открытыми глазами, или в медитации, или умирая. Многие адепты видели световой тоннель, который вводит их в безграничность во время их сознательной смерти.

Ученикам самореализации не нужно будет умирать в темноте, но их поведут через светлый глаз в свет бесконечного Бога, как и сказал Иисус:

Бог есть Свет.

Также и ученики, которые практикуют задержку дыхания, как это описывается в предыдущих лекциях (лекции о концентрации), скажут: “Смерть не является удушающей без воздуха, она является освобождением из цепи дыхания до недышащего Духа”. Умирая, ученики самореализации могут сказать себе: “О, я вижу, что это является лекцией о прекращении дыхания. Она не является такой ужасной, как изображают смерть — холодной и кошмарной. Хорошо, это является недобровольным освобождением от жизни”.

Мне принадлежит мое тело, и я не живу в своем теле, как другие с ограниченной рентой, чтобы меня выбросить с окончанием срока аренды. Я выйду, когда мне понравится. Я оставлю свою ограниченную обитель, чтобы войти в безграничную обитель посредством духовного глаза и тоннеля с прекращением дыхания.

Обыкновенные люди в момент смерти обнаруживают сознательную душу, двигающуюся через духовный глаз несознательно. Йогины во время умирания посредством духовного глаза видят путь между материей и безграничностью, и поэтому способны сознательно следовать по этому пути в переходное время из смертной, меняющейся материи в неизменную безграничность.

Итак, если око твое будет чисто, то все тело твое будет светло.

(Мф. 6,22)

И все твое тело будет полным света,

И свет во тьме светит, и тьма не объяла его.

(Ин. 1,5)

38. ПРЕВОСХОДНЫЙ МЕТОД ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ МИРА

Очень мало людей знают, что означает концентрация, и даже те, которые это знают, обладают малыми способностями концентрации. Однако изучение книг о концентрации не даст вам ее. Вы должны знать, как приобрести эти способности.

Концентрация является большой дорогой на небо. Это путь к достижению силы. Концентрация означает собирание внимания в одной точке. Однако как вы можете это произвести, когда ваше внимание рассеяно на чем-либо другом. Великие люди имеют развитую способность концентрироваться. Они весь свой ум направляют одновременно только на один предмет. Когда вы концентрируетесь на Боге, то это называется “медитацией”. Когда внимание свободно от ощущений, мыслей и воспоминаний, тогда вы сможете его направить к Богу.

Сядьте спокойно и медитируйте о радости мира. Думайте про эту радость как соединенную с Богом. Чем больше вы будете медитировать, тем больше будете убеждаться, что ничто другое не сможет вам дать той утонченной радости, как только эта возрастающая радость Мира. Этот контакт радости в медитации является контактом с Богом. Молитесь глубоко, с благочестием, прежде всего о Божественной любви, затем о мудрости, счастье, здоровье, благополучии и затем об исполнении каждого особенного вашего желания.

Если вы можете направить свое внимание на совершенное спокойствие и совершенное сознание, без внедрения мыслей или ощущений, то это будет сознательным миром. Ваше внимание является как бы светом прожектора. Медитация — такой вид сосредоточения внимания, который освобождает вас от воздействия органов чувств и обращает только к Богу. Это — положительная сторона концентрации.

Медитирующему нужно отказаться от привязанности к маленькому телу (физическому). Ему нужно быть закаленным против жаркого и холодного климата. Ему нужно научиться преодолевать голод и жажду. Ему нужно научиться побеждать все влечения и привязанности, которые господствуют над физическим телом, потому что до тех пор, пока ум сосредоточен на теле и его связях, душа не может вспомнить свою природу вездесущности.

Святой не находится в состоянии отрицательной затуманенности. Он осведомлен о падении воробья, и о человеческих мыслях, и рождении каждого атома и т.д. Он является сознательным в каждой точке пространства. Подобно тому, как вы являетесь сознательными в каждой клетке своего тела, так и он является сознательным в каждой вещи во вселенной. Куда бы вы ни послали очень сильную мысль, Бог воспринимает ее, потому что Он присутствует во всем пространстве, однако ваши молитвы должны быть достаточно сильными, чтобы пробудить внимание Божие.

5 телефонов человеческих органов чувств

Человек употребляет 5 телефонов, и медулла контролирует их. Также и сердце контролирует эти телефоны, так что если остановить сердце, то вы теряете контроль над этими 5-ю телефонами. Сердце и медулла являются двумя коммутаторами. Чтобы внимание обратилось к Богу, его нужно освободить от воздействия 5-и телефонов. Вы спросите: “От чего же его нужно освободить?” От зрения, звуков, запахов, вкуса и осязания, одним словом, нужно освободиться от ощущений, которые возбуждают мысли. Как только вы услышите звук, вы спрашиваете: “Что это такое?” Видите ли, ощущение вызывает мысль. Много людей думают, что не имеется чистых ощущений, ибо тотчас возникает мысль. Однако факты подтверждают, что как только ощущение достигает мозга, то оно тотчас же вызывает мысли. Человек действует посредством 5-и телефонов органов чувств и также получает свои ощущения по сенсорным нервам, и они влияют на двигательные (моторные) нервы. Например, ущипните себя. Это болевое ощущение воспринимается мозгом по сенсорным нервам, и это ощущение действует на моторные нервы. Вашими самыми большими врагами являются ощущения. Если бы в мозгу не было ощущений, то вас нельзя было бы потревожить. Мысли являются результатом ощущений. Таким образом, если вы сможете удержать ощущения, то сможете остановить и мышление.

Посредством самореализации вы учитесь отъединять вашу энергию от органов чувств и сознательно вступать в Безграничность. Вы видите, что большинство людей не знают, как обрести этот мир. Это не является несознательным состоянием, но сознательным расширением сознания из телесной ограниченности до безграничных размеров. Это является расширением вашей концентрации до тех пор, пока вы будете знать, что вы не являетесь ограниченным маленьким телом. Посредством сознательной концентрации вы можете обращать свет своего прожектора к Богу, и как только вы достигли контакта с Ним, то вы сможете услышать Божественные песни.

Вне тела не существует ощущений. Вы наслаждаетесь ими в мозгу. Непосредственно мозг чувствует каждое ощущение. Обыкновенный путь для устранения мыслей состоит в их отклонении, однако научный путь состоит в отключении органов чувств и оттягивании внимания от рассеивающих объектов.

До тех пор, пока вы совершенно не освободили храм знания от рассеивающих мыслей, Бог не придет к вам, потому что как только вы подумаете в молитвенный момент о чем-либо другом, Бог не явится к вам. Почему он так делает? Вы не хотите Его — вы не достаточно серьезны. Бог не дается в руки до тех пор, пока Он не будет совершенно уверен, что каждая мирская мысль изгнана из вашего мозга. Он подобен пламени свечи, которая не терпит ветерка беспокойства. Он будет гореть постоянно, когда вы будете свободным от всякого беспокойства.

Вы должны петь Богу от всего сердца и от всей вашей души, чтобы Божественная верность вашего сердца могла всегда видеть Его лицо. Предложим Божеству букет вашего благочестия. Наши сердца должны объединиться, прежде чем мы сможем познать Бога.

Космическая медитация

Посредством напряжения мы оттягиваем энергию от тела, и тогда мы можем абсолютно знать, что мы не являемся телом. Вы сжигаете энергию в телесной лампочке. Релаксация является путем в Безграничность. Следующая космическая медитация поможет духовному аспиранту освободить свою душу от тисков ограниченности и приведет его к вечной свободе Безграничности. Каждое утро или каждый вечер, или в какое-либо другое время медитируйте в тихом месте следующим образом.

1. Как только вы проснулись, сядьте прямо, смотрите в открытое окно на небесную ширь или мысленно вообразите ее, если вы не можете увидеть небо из вашего окна. Мысленно вообразите свой ум наблюдающим за вашим телом, пространством и небом, одновременно включая их в тело. Оставайтесь в медитации несколько минут, пока вы почувствуете, что являетесь телом, пространством и небом. Ту же самую медитацию очень благоприятно практиковать днем или при свете луны, на вершине горы или на берегу океана, или перед красивым пейзажем.

2. Медитируйте следующим образом: сядьте прямо в кресло или на кровати. Закройте глаза. Вообразите, что вы сидите на полу в центре вашей вселенской обители — потолком этой обители является небо. Затем вообразите в своем уме, что ваша вселенская обитель покрыта снегом на северном и южном полюсах, а между ними положены горы, реки и пруды океанов, поверхность которых покрыта волнами холодных чистых белых лилий. Посмотрите на лесные папоротники, которые покрывают вашу земную обитель, посмотрите мысленно на все родственные народы, расы, семьи, на ваших близких, на друзей, которые поставлены рядом с вами, чтобы сыграть жизненную драму на сцене времени. Затем скажите мысленно:

Привет, все мои темные, белые, коричневые и желтые отцы, матери, сестры и друзья!

Попытайтесь ощутить все расы, как вашу собственную семью и как своих близких. Мысленно опять скажите:

Преклонимся перед нашим единственным Богом, Отцом, который нас создал по Своему подобию и образу, преклонимся перед нашим общим дедом — Адамом и нашей общей бабушкой — Евой, кровь которых течет в наших жилах. Возблагодарим Бога, что Он нас всех поместил в одном большом доме — на Земле, будем жить счастливо и согласно, и будем творить его волю, чтобы наш дом был бы таким, каким Он его хочет видеть.

3. Медитируйте с закрытыми глазами. Мысленно скажите:

Мое тело плывет в темноте.

Взирайте на бесконечно темное пространство Безграничности, которое распространяется над, под и за вами, перед вами, внутри и снаружи вас — одним словом, повсюду. Теперь быстро вообразите закрытый баллон радужного света вокруг вашего тела. Запомните, что этот световой резиновый баллон никогда не может лопнуть, сколько бы вы ни вносили в него своего чистого дыхания. Произведите выдох очень медленно и вообразите, что этот баллон расширяется от вашего чистого дыхания, пока он станет таким большим, что сможет вместить в себя звезды, вселенные, и планеты, и солнечные системы, включая вашу Землю, и тело, и каждую вещь.

4. Закройте глаза. Смотрите мысленно вверх и начните мысленно путешествовать так далеко, как только вы можете идти по небу. Смотрите мысленно направо, настолько далеко, насколько вы сможете, и затем посмотрите налево настолько далеко, насколько сможете. Смотрите вниз, насколько можете, затем сфокусируйте свой взгляд между бровями и концентрируйтесь на точке посередине сердца и мысленно скажите:

Я являюсь маленькой точкой в сердце и я являюсь всем пространством, воодушевленным продолжительным вечно новым Блаженством в каждом уголке пространства и расширяющимся изнутри моего тела до бесконечности. Мое тело, ум, мозг, интеллект, телесные клетки, желудок и т.д. составляют живое, мыслящее пространство, которое я впитываю и абсорбирую, и из которого я выпускаю сверкающую вселенную согласно с моим духом.

Постоянно сохраняя в уме достигнутые результаты медитации, полные мира, чувствуя бессмертие в теле, веруя в вечную жизнь, несмотря на жизненные иллюзии, чувствуя океан Блаженства бессмертного Бога, который лежит в основании переживания предыдущих жизней и меняющихся волн детства, молодости и ощущения старости — душа способна найти не только вечное обновление в себе, но также и в теле.

Как только вы приходите к заключению, что тело не отделено от духа, но соединено известным числом энергетических вибраций, тогда по желанию можно вызвать в вашем теле вечное обновление духа. Океан может помочь волнам сохранить свою форму, вытесняя их из своих объятий, так и люди могут сохранить молодость, умоляя вечный океан бессмертной Силы продолжить проявляться как новая жизненная форма.

Повторное изложение

Концентрация является самым главным путем к силе. Главной причиной всех неудач является недостаток концентрации. Подобно тому, как посредством увеличительного стекла можно собрать лучи солнца в фокус, вызвав усиленную теплоту, так что можно зажечь огонь, так можно собрать и лучи внимания с помощью ума, который очищен от рассеяния. Прилежно ищущему в концентрации раскрываются тайны. Концентрация, направленная к Богу, называется “медитацией”. Контакт радости в медитации является контактом с Богом. Чем больше вы медитируете, тем больше вы убеждаетесь, что ничто другое вам не может дать этой радости, как только возрастающий мир и радость покоя в медитации.

Ученику, практикующему медитацию, нужно отключить внимание от органов чувств и обратить его исключительно к Богу. Ему нужно научиться господствовать над ощущениями жары и холода, над голодом и болью и над всеми телесными стремлениями, так, чтобы душа была свободна и смогла вспомнить свою вездесущую природу. Медулла является переключателем, контролирующим 5 органов чувств. Также и сердце контролирует эти телефоны органов чувств. Так, успокоив сердце, вы освобождаетесь от ощущений зрения, слуха, обоняния, осязания, вкуса, другими словами, от ощущений, возбуждающих и рассеивающих внимание. Это не является негативным состоянием, но сознательным состоянием бодрствования. Святой является сознательным во всем творении. Это является Божественным сознанием, при котором ни один воробей не пропадет без ведома Отца Небесного.

Мой мир распространяется, как расширяющаяся сфера. Мой Мир, как эфир, проникает сквозь все.

Практикуйте 4 метода медитации, данных в этой лекции. Практикуйте их утром и вечером, или в какое-либо другое время, когда вы пребываете в тихом месте, также и на взморье, на вершине горы или перед красивым пейзажем. Смело практикуйте 3-й пункт, воображая распространяющийся вокруг тела световой радужный баллон. Постоянно сохраняя покой после медитации, душа может найти не только вечное душевное обновление, но также и обновление тела. Когда вы убедитесь, что тело неотделимо от духа, но составляется из вибрирующих токов в океане Космического Сознания, тогда вечное обновление Духа может распространиться и на тело.

Цветы являются проповедниками Божиими, возвещающими нам ежедневно о Его существовании. Цветы всегда говорят о Боге и служат всем своей красотой и ароматом.

Ступень пятая

1. РАССКАЗ О ТВОРЕНИИ. КАК НАЙТИ ИСТИНУ В СВЯТЫХ ПИСАНИЯХ

Часть I

Все прекрасные и ценные вещи обыкновенно скрыты под покровом тайны. Драгоценные камни находят в скрытых местах, и все, что является ценным, нам нужно искать с мотыгой мудрости и понимания.

Океан готов влить себя в чашку, однако чашка может вобрать в себя лишь столько, сколько позволяет ее объем. Так и истина находится в Библии, однако люди с ограниченным интеллектом не могут ее понять, потому что они не умеют и не пытаются идти к истине таким путем, чтобы можно было ее узнать. Нам нужно попытаться открыть правильный путь познания Истины.

Вопрос не в том, что является истиной, но сколько мы можем воспринять от истины; чтобы найти настоящую истину, нужно пережить ее в жизни. Я спросил одного плута, читал ли он христианскую Библию. Он ответил: “Я читал ее сто раз, господин, я все про нее знаю”. “К сожалению, — сказал я, — вы ничего не знаете о Библии, потому что вы все еще плут”. Не случайно в древней Индии Веды и библия индусов “Бхагавадгита” не печатались столетиями. Они передавались по памяти благочестивыми учениками, и только некоторые знали всю истину. Другим же не было сказано больше того, что они могли реализовать в то время. В наше время каждую книгу йога-нов, святые писания или христианскую Библию можно купить за несколько центов и их можно интеллектуально проглотить. Однако наши собственные идеи о святых писаниях, без их усвоения, порождают только жажду чтения все большего количества книг и восприятия все большего количества идей, в результате появляется хроническое непереваривание и духовная неусвояемость.

Один жаждущий человек однажды подошел к озеру и, увидев его, хотел выпить всю воду. Однако он обнаружил, что не мог выпить больше, чем позволял размер его желудка. Подобно этому и у громадного озера истины сидит много жаждущих философов и искателей, которые хотят выпить все воды истины и присвоить себе все тайны, однако, к сожалению, они не знают, что это невозможно. Если кто-нибудь захочет выпить все воды озера истины, то ему нужно обладать таким же большим желудком, как озеро.

Западные философы всегда думали, что истину можно воспринять посредством диалектики или ума. Эммануил Кант был первым, кто поставил вопрос, обладает ли человек способностями, которые необходимы для правильного познания истины.

Все вероисповедания нужно тщательно обосновать. Чрезмерного изучения нужно избегать. Изучение религиозных книг без разбора, написанных новичками и неопытными энтузиастами, в большинстве случаев дает в результате смесь неусвояемых фантазий, воспламенение чувств и слабое осуществление. Философию Йоги Патанджали, христианскую Библию, “Бхагавадгиту” и некоторые другие книги нужно изучать одновременно только понемногу, и о прочитанном нужно часами или днями медитировать. Самое лучшее время для чтения святых писаний — после медитации, когда интуитивные чувства находятся в бодрствующем состоянии.

Книги духовных истин нельзя читать так, как вы читаете романы, но они должны непрерывно вдохновлять вас, потому что это даст постоянную духовную пищу, и чем больше вы будете их усваивать, тем больших результатов в понимании этой истины вы достигнете. Мой Учитель учил меня таким образом. Он повелевал мне часами медитировать об этих истинах и учил меня, как их нужно воспринимать. Затем в один прекрасный день он сказал мне, что больше не будет меня учить. Он сказал: “Идите и изучайте святые писания, и вы поймете каждое место, где бы вы ни открыли книгу”. Каждую интеллектуальную фазу изучения святых писаний нужно доказать соответствующей реализацией, и затем нужно читать и реализовать немного больше и т.д.

Как воспринимать истину

Каким образом можно проверить истину святых писаний? Как вы можете проверить, какая библия является правильной? Здесь библия индусов, христианская Библия и библия магометан. Как вы сможете узнать, которая из них содержит истину? Многое в них не является истиной. То, что многие люди верят известным толкованиям, еще не доказывает, что это истина. Иногда один человек знает больше, чем знает весь мир. Колумб сказал, что Земля круглая, однако ни один человек ему не поверил. Люди в своем большинстве похожи на стадо овец. Если кто-либо захочет прыгнуть со скалы, то все стадо последует за ним.

Имеются два метода познания истины — интеллектуальный и интуитивный. Интеллектуальный метод зависит от восприятия органов чувств и интеллекта, однако восприятие органов чувств нас обманывает или дает ограниченную информацию. Если вы основываете получение истины на восприятиях органов чувств, то результат может быть неправильным. Все наши органы чувств являются ограниченными, и поэтому мы можем воспринять посредством интеллекта только ограниченную истину.

Мы находим, что все последовательное знание зависит от данных органов чувств. Если данные являются неправильными, то и заключение неправильно. Поэтому с помощью ума нельзя доказать истинность Библии. Кроме того, наши органы чувств являются настолько ограниченными, что постоянно нас обманывают. Вы видите только посредством вашей ограниченной зрительной способности. Вы слышите только известные вибрации материи, слух также является ограниченным.

Интуиция никогда не является неправильной

Интуиция развивается посредством медитации, поэтому она никогда не может быть неправильной. Однако эта сила в большинстве случаев остается в нас неразвитой. Мы сознаем, что мы существуем только благодаря интуиции. То, что вы существуете, не требует никакого размышления или чувствования, чтобы вы это знали. Интуиция является силой, контролирующей истину.

Вы должны прочувствовать истину, прежде чем сможете знать, что она является истиной. То, что истинно для понимания или для восприятия органами чувств, не всегда является на самом деле истинным. Единственным путем познать истину является интуитивно реализовать ее. Чтобы познать атом, вам нужно сделаться атомом. Вам нужно стать тем, что вы хотите познать. Вы можете знать вкус сахара, не попробовав его? Нет. Также и с метафизикой. Метафизик переживает каждую вещь в себе. Ученый же экспериментирует с каждой вещью вне себя.

Чистое размышление и чистое ощущение приводят к интуиции. Чем больше вы медитируете и размышляете в спокойном положении, тем больше будет у вас интуиции. Чтобы проверить истину, ее нужно пережить интуитивно. Вся восточная философия основана на интуитивном переживании. Независимо от того, насколько вы интеллектуально развиты, вы можете быть ребенком в отношении духовной реализации. Вам нужно самим убедиться и осуществить истину. Вы должны сами пережить истину, прежде чем вы можете познать, что это является истиной. Это та сила, посредством которой мы должны проверять Святые Писания.

Часть II

Если бы все творение исчезло, то существовал бы только один Дух. Дух — это непроявленный Абсолют. Он не имеет ни начала, ни конца: Бог — проявленный Абсолют. Он проявился прежде всего как “космическая сознательная вибрация” или “Слово”, в виде твердых веществ, жидкостей, газов, электронов и энергии, которые имеют и конец, и начало. Вибрация является силой, однако почему эта сила проявляется в одном месте как лед, в другом — как вода или земля, или как улетучивающийся газ или атомы, и опять-таки в другом — как человеческое существо? Прямой ответ в том, что космическое сознание обладает организованной космической вибрацией, которая проявляется как материя, жизнь, человеческий разум и т.д.

Дух существует вечно, является всегда сознательным, всегда новой радостью и без вибраций. Когда Дух как Бог Отец сотворил временную материальную вселенную, тогда Его звали “Богом”. Бог был назван “Словом” или “космической сознательной вибрацией”. Существо Духа, его восприятие и объект его восприятия являются одним, поэтому там нет вибраций. Вибрация находится в каждом ментальном, астральном или физическом (атомном) движении. Поэтому Дух прежде всего вибрировал в Себе — в Творце, Боге, в творческой силе и в окончательно созданной вселенной. Это является вибрирующим сознанием.

Это вибрирующее сознание проявилось позднее как космическая сознательная вибрация, то есть как космическая сознательная энергия или космический звук. Эти энергии проявляются в человеческом теле как духовный глаз, зримый в медитации, и как космический звук, который можно услышать в тишине. Если смотреть духовным глазом, то можно увидеть всю вселенную в свете, подобно тому как цыпленок, вылупливаясь из скорлупы яйца, видит великое царство солнечного света. Прислушиваясь к звуку, как это указано в лекции о медитации, можно услышать космическую вибрацию.

Голубь как христианский символ воплощает Святой Дух или Святую вибрацию. (1) Дух, (2) Бог Отец, космическое сознание, космическая энергия, жизненная сила, космическая энергия, проявленная через тело, космический звук, Слово, АУМ, Пранава, ОМ, “голос вод многих”. Святой Дух или АМИНЬ. Применяемый во многих индийских храмах барабанный бой и игра на духовых инструментах представляют космический барабан. Колокола представляют “голос вод многих”, космический звук, который происходит из многих элементов, или звуки, издаваемые многими элементами.

Сознание, существующее выше творения, называется “Богом Отцом”. Сознание, существующее в творении, называется “сознанием Христа”, и вибрация, которая имеется во всем творении, называется “Святым Духом”, что означает Святую вибрацию. Вся вселенная является физическим телом, и сознание, которое управляет этим великим телом, является сознанием Христа. Маленькое человеческое тело является вселенной в миниатюре, наше узкое сознание является сознанием Христа в миниатюре. Если вы можете расширить свое сознание, тогда вы можете достигнуть сознания Христа, которое проявляется во вселенной. Ваше сознание ограничено в теле. Прислушиваясь к космическому звуку, который истекает посредством космической энергии, ваше сознание становится единым с ней.

Звук, исходящий из всех атомов, является универсальным звуком ОМ, или Святым Духом. Когда вы услышите этот звук, тогда пробка незнания извлекается и образуется мост между вами и сознанием Христа. Когда вы слышите космический звук, тогда вы являетесь единым со Христом. Это самый верный путь для приобретения контакта с Богом. Ваше сознание теперь занято мирскими звуками, однако когда вы слышите этот космический звук, который можно услышать в глубокой медитации, тогда ваше сознание объединяется с сознанием, находящимся во всех атомах. Это сознание, находящееся во всех атомах, является сознанием Христа, и это сознание воплотилось в Иисусе. Когда вы обладаете сознанием Христа, то ваше сознание становится способным увидеть все.

Активный Разум Бога Отца является сознанием Христа. Единственным средством для достижения этого сознания является обретение Святого Духа, “Верного Свидетеля”. Иисус, когда уходил, обещал послать Утешителя — Святого Духа. Это является великим звуком, или АМИНЬ (ОМ), и когда вы вошли в контакт с этим звуком, то вы расширили свое сознание с ним.

Когда светит только солнце, вы говорите: “Видно только одно солнце”. Однако если вы поместите перед солнцем хрустальный шар, тогда у вас появляются 3 вещи — солнечный свет за хрустальным шаром, солнечный свет в хрустальном шаре и хрустальный шар сам по себе. Так это было с Духом, когда Он был Один, прежде чем Он начал творить. Его звали “ДУХ”. Однако когда Дух снизошел в Космос, или в космическое вибрирующее творение, тогда Дух стал троичным — Богом Отцом (Отец всей твари), Христом, отраженным в творении (Единородный Сын, называемый так, ибо Он является единственным сознанием во всем творении), и сознательной вибрацией, которую называют Святым Духом.

Истинный научный взгляд на происхождение

Как возникли все вещи, описывается в первой книге Моисея. К сожалению, очень мало людей способны понимать Библию. Библейские истины, скрытые за словесной стеной, не требуют проверки, однако человеческие истолкования нужно проверять.

Происхождение или начало вселенной по индусским писаниям

Индоарийские (индусские) писания возникли за 10000 лет до Христа. Они учат, что вселённая разделяется на:

1. Духовную или каузальную (причинную) вселенную, которая является идеей воздействия материи, или вибрирующей силы, о Боге.

2. Тонкий, или астральный мир, с тонкими силами, электричеством, гравитацией, притяжением и отталкиванием, электронами, жизненной энергией — силами, не воспринимаемыми органами чувств.

3. Материальную вселенную с грубыми вибрациями, как, например, твердыми веществами, жидкостями, газами, огнем, водой, землей, воздухом и эфиром.

Вибрирующая сила управляется Божественным разумом, твердой, жидкой и газообразной формой вещества и т.д. Все они проявляются в определенной форме. Вселенная является материей, образованной Божественным Разумом. Все вещи не только воплощают некоторую идею, но и существуют в определенной взаимной полезной относительности, например, Бог создал голод, однако Он также и дал пищевые вещества для удовлетворения этого голода. Духовная вселенная является причиной возникновения тонкого мира, который, в свою очередь, является основанием материальной вселенной. Последний, материальный мир — видим, а остальные два мира — невидимы.

Часть III

В начале или в первое время творения космос состоял из тонких сил или небесной и земной материи. Бог создал их только в идее, и по этой причине земля и материя была “безвидной и пустой” (Книга Бытия 1,2), бесформенной.

И тьма над бездною, и Дух Божий (Божественный Разум) носился (вибрировал) над водою.

(Под “водою” здесь подразумеваются ментально созданные элементы.)

В Библии в первой книге Моисея, в 1 главе во 2-м стихе слово “тьма” имеет особое значение: подобно тому, как спокойное море не может взволновать тысячи волн без ветра, так и единственное Озеро Духа не может распределиться в разнообразной твари без дуализма. Бог прежде создал божественные силы электронов, теплоты и электричества, законы и материю только в мыслях. Затем Ему нужно было расчленить Свое сознание, или единство, на бесчисленные волны идей, применяя бурю дуализма.

И сказал Бог (сильно вибрируя): Да будет свет, и стал свет.

Вся вселенная построена из электронов, которые называются “светом”.

Божественный духовный Разум легко вибрировал над идейно созданными элементами, и затем сразу после этого Бог сказал, или вибрировал громче, и таким образом созданные идейно элементы грубо застыли в одном космическом свете или в космической энергии. Тонкая сила и грубые 92 элемента, из которых состоит кора Земли, звездные туманности, человеческие тела и каждая вещь — все это не что иное, как различные степени вибрации одного и того же света или различные степени вибрации сознательной космической энергии. Таким образом, создав все вещи в мыслях, Бог создал их астрально, вибрируя в их свете.

И увидел Бог свет, что он хорош.

(Бытие, 1, 4)

“Хорош”, значит, что Бог увидел, что он может употребить этот свет для созидания, которое Он хотел произвести.

Бог увидел, что “этот свет был хорош”, т.е. был годен для помощи Ему в Его творческой работе. Так Он разделился на тьму и свет, т.е. одна Его часть осталась непроявленным Абсолютом, а другая часть проявилась во всем творении как все созидающая жизненная энергия.

И отделил Бог свет от тьмы.

(Бытие 1,4)

Творение, создающее свет, Бог назвал “днем”, и ту часть, где не проявилось Его существо, Он назвал “тьмой” (ночью) (Бытие 1,5). Эти два состояния, т.е. состояние проявления Его существования плюс состояние непроявления Его существования, продолжались один день, т.е. цикл времени, может быть, в миллион лет. Многие люди безнадежно ищут ощупью истолкование слова “день”, как будто речь идет о дне, состоящем из 24-х часов. По этой причине многие приверженцы Библии слепо думают, что Земля создана буквально за 7 дней, противореча определенным научным открытиям о возрасте земного шара. Богу нужно было целый день, или цикл, только чтобы создать вселенную в идее и вибрировать в тонкую блестящую энергию. Вся вселенная указывает нам, что Бог располагал временем обдумать все вещи, прежде чем Он их создал.

И был вечер и было утро: день один.

(Бытие 1,5)

“Вечер” означает период ментального творения и “утро” означает период астрального творения. “Первый день” означает первый цикл, продолжавшийся миллионы лет, которые Богу были необходимы, чтобы набросать план этого творения и затем создать его астрально.

И сказал Бог: да будет твердь посреди воды и да отделяет она воду от воды.

(Бытие 1,6)

“Твердь” означает пространство, ибо за ним скрываются все тонкие силы. Пространство является ограниченной вибрацией. Оно разграничивает астральный мир от физического мира. Например, миллионы ангелов могут летать над нами, однако мы их не видим своими обыкновенными глазами, потому что пространство скрывает их от нас. Все звуки протекают в пространстве, однако мы не слышим всех звуков. Однако если у вас имеется радио, вы можете воспринимать песни и голоса, которые движутся по всему пространству.

Пограничную линию между небом и землей зовут пространством. Прежде всего появилось пространство и все тонкие силы и затем воды и грубая вселенная, которые все являются не чем иным, как различными степенями вибраций. Пространство является небесной пограничной линией. Бог не находится ни в одном пункте пространства, но Он является вездесущим. Все эти тонкие силы являются светом, и все, что является астральным, скрыто за пространством. Если пошевелить вибрацию этого пространства, вы увидите в ней все. Наши глаза, уши, обоняние и вкус ограничены этим временным миром. Если бы 20 лет тому назад ваши глаза были бы раскрыты, и вы смогли опять видеть, вы увидели бы все плоским. Это проверено. Пространство является аллеей небесных жемчужин. Духовный глаз, которым вы видите, является жемчужным путем. Ваша мудрость должна пройти через эту звезду к духовному глазу, чтобы увидеть другой мир — астральный мир.

Бог сказал, или вибрировал, более сильно Своей всемогущей волей и создал непрозрачный вал пространства, или небосвод, в середине элементов. Этот небосвод был как тонкий вал, отделяющий внутренние тонкие силы от внешних, грубых, материальных субстанций. Бог назвал свод “небом”, ибо в его границах находятся электронные, электрические лучи, состояния различных сознании, ангелов, радиоволн и т.д., и здесь же, между валами этого пространства, находятся планеты, звезды, видимые нашими глазами. Воистину, это пространство воспринимается нашими ограниченными органами чувств, по этой причине мы не можем увидеть более тонкие колебания элементов тонкой материи. Космический свет был распределен на более тонкие и грубые элементы благодаря пространству.

“Вода” означает, что астральные элементы были отделены от грубых элементов под пространством. Небосвод (пространство) был средством для отделения “вод от воды” (астральных элементов от грубых элементов). Таким образом, мы в действительности находимся под пространством, и поверх пространства находится Божие царство.

Если бы наши уши были настроены соответствующим образом, то мы услышали бы движение Земли, подобно движению цепеллина по всему небесному пространству. Все творение производит музыку всякого рода. Звуки астрального мира не достигают нас, и звуки нашего мира не достигают астрального мира. Только благодаря медитации, когда наше сознание расширяется, мы можем слышать астральные звуки. Если бы мы только могли думать про Бога, то в Нем мы нашли бы то, что искали. Он отнимает от нас вещи не для того, чтобы нас огорчать, но чтобы напомнить нам о том, что мы потеряли. Поэтому мы теряем так много ценного. Этим обнаруживается ОН, которого мы ищем во всех вещах.

Часть IV

Истолкование первой книги Моисея

И назвал Бог твердь небом. И был вечер и было утро: день вторый.

(Бытие 1, 8)

Бог назвал пространство (твердь) небом, потому что за пространством находится обитель всех тонких сил. За пространством находится небо. Это пространство является залом Небес. Это имеется везде. И материя является наружной поверхностью этой Небесной стены. Поэтому Иисус сказал:

Слухом услышите, и не уразумеете; и глазами смотреть будете, и не увидите.

(Мф. 13, 14)

Сверхсознательный ум может проникнуть через духовный глаз, где вы сможете увидеть все безгранично. Что бы вы только ни пожелали, вы непосредственно найдете там. Эти вещи, которые вы увидите, являются астральными копиями, только в грубом виде. Астральные цветы и астральное царство гораздо красивее, чем вы смогли бы себе вообразить.

Здесь “вечер” означает время астрального выражения, и “день” — время грубого выражения. “День второй” означает второй цикл времени, который был необходим для создания астрального и грубого проявления.

И сказал Бог: да соберется вода, которая под небом, в одно место, и да явится суша. И стало так.

(Бытие 1, 9)

Бог повелевает своим силам (огню, воде, земле и элементам воздуха) соединиться в твердой земле. Бог предусмотрел, что сухая земля будет благоприятна для жизни живых тварей в будущей жизненной драме.

С научной точки зрения нам нужно запомнить, что “день”, или цикл многих лет, был взят от Света, чтобы стать тонким элементом, чтобы превратить в уплотненный туман газы, которые в конце концов уплотнились в виде воды и твердой сухой земли.

И назвал Бог сушу землею, а собрание вод назвал морями. (Бытие 1, 10)

И увидел Бог, что это хорошо.

(Бытие 1, 10)

И сказал Бог: да произрастит земля зелень, траву, сеющую семя, дерево плодовитое, приносящее по роду своему плод, в котором семя его на земле. И стало так.

(Бытие 1,11)

Это подтверждает теорию эволюции, не так ли? Прежде всего возникла растительность, затем из растительной возникла животная жизнь. Разницы между органической и неорганической материей нет никакой. Кусок олова чувствует радость и боль и может также быть отравлен и убит. Доказательство может дать обработка. Это доказывает, что нет никакой разницы. Все является проявлением сознания. Это является единственным истолкованием.

После сухой земли возникла трава. После травы возникла другая растительность. Здесь Бог начал создание пола, ибо растения имеют пол.

И был вечер, и было утро: день третий.

(Бытие 1, 19)

Прошли миллионы лет, пока земля остыла и появилась трава. Это было в конце третьего дня. “День” означает миллионы лет — время, которое было необходимо, чтобы выразилось Его Творение.

Понимаете ли вы? Здесь вода означает элементы. Тогда начался день, появилась сухая земля. Земля удерживается на орбите вокруг Солнца посредством световой связи. Земля удерживается солнечным магнетизмом. Прежде всего вода собралась вместе (астральные элементы), затем появилась сухая земля. Миллионы лет позднее появилась вода. Наука говорит, что прежде всего появились электроны, туманности, океан и затем сухая земля, растительное царство, животные и затем человек. Однако Библия утверждает, что прежде всего возникло:

1. Ментальное творение.

2. Астральное творение.

3. Физическое творение.

И был вечер, и было утро: день третий.

Этот “вечер” считается от времени, когда Бог начал творить мир, до утра, когда Он закончил творить все растительное царство вселенной.

И сказал Бог: да будут светила на тверди небесной, для отделения дня от ночи, и для знамений, и времен, и дней, и годов.

(Бытие 1, 14)

Планеты не означают ничего другого, как окружающую среду, и если вы сами разрешаете этой окружающей среде руководить вами, то вы находитесь под господством этой планеты. Все вещи вселенной привлекают одна другую, и как таковые все планеты являются не чем иным, как окружающей средой, находящейся в зависимости от вашей собственной кармы, однако вы сами являетесь тем, кто им разрешает себя контролировать. У них нет мозга или сознания. Вы сами посредством известных действий даете им влиять на себя.

Таким образом Бог дал небесные знамения и взаимное соотношение каждой вещи в составленном целом. Божественная гармония имеется всюду. Вся вселенная находится в родстве.

И сказал Бог: да будут светила на тверди небесной, для отделения дня от ночи.

(Бытие 1, 14)

Они называются солнечным светом, светом звезд, светом луны и т.д. Солнце и Луна являются положительным и отрицательным, и Луна является также аспектом Божией матери, и Солнце является аспектом Бога Отца. Когда Он начал Творение, Он уже создал Солнце, Луну и звезды, потому что трава не смогла бы расти без солнечного света.

И создал Бог два светила великие: светило большее, для управления днем, и светило меньшее, для управления ночью.

(Бытие 1, 16)

Это было сотворением солнца и луны — солнца для управления днем и луны для управления ночью.

В первой главе книги Моисея в 18-м стихе мы находим разделение дня от ночи.

И увидел Бог, что день будет использован для работы, и ночь больше для отдыха в Духе.

И все это Бог засвидетельствовал посредством своего проявленного и непроявленного состояния, состоявшего из другого, четвертого дня, или цикла лет.

И был вечер и было утро: день четвертый.

Так прошел другой цикл времени. Потребовалось миллион лет, чтобы создать солнечный свет и т.д.

И сказал Бог (вибрируя): да создадутся живые твари в воде, и птицы, летающие над землей, под твердью небесной.

Так произошли из воды первые животные и медузы — первые двигающиеся твари. Затем, когда они начали преследовать других, то они начали развивать плавники, и когда вода начала высыхать, другие стали развивать легкие. В Квисленде, в Британской колонии на северо-востоке Австралии, имеется рыба, которая называется “рыбой с легкими”. Когда вода высыхает, она развивает легкие. Когда плавники начали засыхать, существа начали развивать крылья. Когда у них возникала необходимость в известной части тела, то она развивалась. Каждое вдохновение в клетке создает ту часть, которая была необходима для существования. Преследуя одна другую, твари в воде развивали плавники, и от плавников они развивали крылья, чтобы убегать друг от друга.

Однако наука также утверждает, что все живущее произошло из воды. Страшный холод, через который проходила Земля, сделал образование суши невозможным. Лягушка сначала была рыбой, и затем она стала лягушкой с ногами. Таким же образом все произошло из воды. У всех живых существ появились разные части тела, сообразно с их потребностями.

Затем произошли пернатые птицы.

Вы видите, внезапно развились крылья, когда они были необходимы.

И был вечер и было утро: день пятый.

Это было эволюцией животных.

Часть V

Истолкование первой книги Моисея. Понятие о вселенной по святым писаниям индусов

Майя. Неделимый или Безграничный кажется делимым или конечным посредством Майи, великой обманчивой силы. Безграничный

подобен океану, который никогда не изменяет природы своей сущности, хотя волны постоянно меняют свою форму.

Дух и материя. Дух вибрировал и появилась материя, а поэтому оба, и дух и материя, существуют. Однако материя не существует в таком виде, какой она нам кажется, она существует благодаря обманчивой силе Майи, которая повелевает неделимому Духу казаться конечным и делимым. Материя существует таким же самым обманчивым образом, как и мираж в пустыне.

“Мы” — выражения Семи Духов:

1. Макрокосмически, Космическое сознание, обитающее в кармическом (духовном) теле вселенной, называется на санскритском языке “Ишвара”, или “Бог Отец”.

2. Микрокосмически Космическое сознание, которое обитает в каждой единице каждого индивида или объекте вселенной, называется “Праджня”.

3. Макрокосмически Космическое сознание, существующее в тонком или астральном теле вселенной, называется “Хираньягарбха”.

4. Микрокосмически Космическое сознание, существующее в астральном теле человека, созданного Майей, и в каждой индивидуальной единице, называется “Тайджа”.

5. Макрокосмически Космическое сознание, которое присутствует в материальном теле вселенной, называется “Вират”.

6. Микрокосмически Космическое сознание, которое присутствует в каждом материальном теле и индивидуальном объекте, называется “Висва”.

7. Космическое сознание, присутствующее во вселенной микрокосмически или Макрокосмически, является тем же самым, только иначе обозначенным, что и Майя или Авидья (общие или индивидуальные заблуждения).

Сознание, присутствующее во вселенной в спокойном состоянии, называется “Кутастха Чайтанья”, или сознание Христа.

Первая Книга Моисея ясно истолкована согласно святым писаниям индусов. Затем опять в трёх видах Творения:

1. Космически созданная идея, 1 книга Моисея, 1 глава, 1 стих.

2. Создание Астрального Космоса — 1 книга Моисея, 1 глава, 3 стих.

3. Затем разделение тонкого и грубого освещения Космоса — 1 книга Моисея, 1 глава, 7 стих.

Затем опять святые писания индусов говорят:

Бог спит в сухой земле, видит сны в траве, пробуждается в животных и человеке. Он знает, что Он бодрствует, и в сверхчеловеке Он опять возвращает Свое потерянное вездесущное состояние. Душа проходит через эти процессы.

Творение, согласно индусских святых писаний, имеет пять Кош, или пять ступеней эволюции, через которые должна пройти материя, чтобы достигнуть свободы и духовности. Тот же самый порядок эволюции индусов можно найти также и в 1 книге Моисея, когда мы читаем, что сперва произошла сухая земля, затем трава, затем животные, человек и т.д. Стихи 20-25 первой книги Моисея 1 главы посвящены описанию происшествий пятого цикла проявленного и непроявленного Божественного сознания.

В первый день, или цикл, были сотворены космос и свет в идее. Во второй день, или цикл, свет был разделен на тонкие и грубые элементы. В третий цикл возникли сухая земля и трава. В четвертый день, или цикл, было ясно обосновано взаимное родство планет. В пятый цикл были сотворены рыбы, птицы и животные, и в шестой день, или цикл, был сотворен человек. С палеолитической эпохи он начал развиваться в современного человека.

Создадим человека по образу нашему.

И сказал Бог: создадим человека по образу Нашему, по подобию Нашему.

Откуда произошло это слово — “Мы”? Почему Бог не сказал: “Я создам человека по образу Моему?”

В первой книге Моисея, 1 главе, 26 стихе мы находим, что Бог вибрировал желание создать посредством какой-то части Своего дифференцированного сознания (обозначенной словом “Мы”) человека не только по Своему образу, но согласно с “нашими” образами и подобиями, развитыми из Его субъективных потомков или агентов, которые создают и контролируют различные части создания.

Подобно тому как человек, который хочет построить дом, созывает архитекторов, электриков и строителей, так и Бог дифференцировал Себя в семи субъективных видах сознания, или поставил перед Своим Троном семь Ангелов, чтобы создать космос и, наконец, человека.

(рисунок picture1.gif)

В святых писаниях индусов подробно описывается, как Бог дифференцировал Себя в “Мы” или в семь проявлений, это разъясняется ниже.

Так, как один луч солнца, падая на древесный уголь, железо, серебро, золото или кусок платины, дифференцируется на многие цвета и может быть назван угольным светом, железным светом, серебряным светом, золотым светом, платиновым светом и т.д., так сначала и Бог Отец отражался во всей материи и стал двумя — Бог Отец, существующий вне материи, и Бог — единственный Сын, отраженный во всей материи, — и объект, или вибрирующее Творение, или Святая Вибрация, или Святой Дух.

Макрокосмически и Микрокосмически Дух Божий отражен в шести проявлениях:

1. Космическое сознание Ишвара.

2. Космическое сознание Хираньягарбха.

3. Космическое сознание Вират.

4. Космическое сознание Праджня.

5. Космическое сознание Тайджа.

6. Космическое сознание Висва.

Шесть объектов являются Духовным Космосом, Астральным Космосом, Уплотненным Космосом, духовным телом, астральным телом и физическим телом. Упрощенная классификация состоит в том, что имеется единственное Субъективное сознание, отраженное во всей материи, которое является сознанием Христа и дифференцирует в Себе шесть Субъективных Космических Творческих Агентов.

“Мы”

Непроявленный дух

Всегда-существующий

Всегда-сознательный,

Всегда-новое Блаженство,

Проявленный Дух

В Творении как Бог Отец, Сын и Святой Дух.

Шесть объектов, или шесть вибрирующих творений, управляются шестью Субъектами, или шестью отраженными сознаниями Бога Отца. Шесть объективных творений могут быть названы этим одним Святым Духом, руководимым высшим сознанием Христа, в котором шесть субъективных отражений Бога Отца стали одним. Поэтому во всеобщем значении правильно сказать, что Святой Дух, или одно вибрирующее объективное творение, управляется одним субъективным сознанием Христа. Таким же самым образом, в подробно изображенном виде, можно сказать, что шесть вибрирующих объектов (отражения одного Святого Духа), управляются шестью субъективными существами — одним отражением сознания Христа, которые, наоборот, являются одним отражением Бога Отца, и непроявленный Дух является всегда существующим, всегда сознательным, всегда новой радостью.

В проявленном состоянии Дух делится на три лица:

1. Бога Отца (выражая то, что выше, чем вибрирующее космическое творение).

2. Бога Сына (единственное рожденное отражение Бога Отца в вибрирующем Творении).

3. Святого Духа (от объективного, вибрирующего Творения). Подобно тому, как в общепринятом смысле можно сказать, что президент управляет Соединенными Штатами, так и в общепринятом смысле можно сказать, что Бог вне Творения отражается как Христос в Творении, господствует над Вибрирующим Космосом. Затем в подробно изображенном виде можно сказать, что сорок восемь штатов Америки управляются президентом, одним секретарем и сенаторами, и также можно сказать, что творение вибрирующих семи планов (макрокосмически и микрокосмически) управляется Богом Отцом (Разумом вне всего творения), Богом Сыном (Отраженным Разумом Бога Отца), и Его шестью отражениями:

Макрокосмически:

1. Ишварой (Космическим Архитектором).

2. Хираньягарбхой (Космическим Астральным Инженером).

3. Виратом (Космическим Строителем).

Микрокосмически:

4. Праджней (Создателем человеческого сознания).

5. Тайджей (Астральным инженером тела).

6. Висвой (Строителем физического тела).

Чтобы понять Америку, нужно понять в субъективной форме личности членов правительства, которые ею управляют. Также, чтобы уяснить таинственную вселенную, нужно знать, что она управляется Богом и семью Ангелами. Космос работает по определенному плану. Богу нужно было разделиться на многие личности, чтобы разработать его и управлять отдельными частями Космоса. Планеты были распределены в пространстве и электрически управляемы. Молнии, жара, времена года, система управления обитателями Космоса были ясно составлены и проведены Богом и Его семью Ангелами. Вышесказанное дает вам ясное понятие о существах, которые господствуют над вселенной. Звезды, луна, солнце, времена года и цивилизация не изменяются мистически, но согласно с определенным планом, модифицированным свободной человеческой волей.

Сознание Христа является единственным первым отражением Бога Отца во всей материи. Сознание Христа отражается на различных шести объектах, называемых “шестью субъективными творцами”, однако единственным “одним объектом” является Святой Дух, или Космическая вибрация, руководимая сознанием Христа. Этот объект можно назвать “материей” в Космической вибрации, или светом, или сознанием, в соответствии с тем, что мы описываем. Этот один объект дифференцирует себя в шести вышеупомянутых объектах. Таким образом Бог со своими семью Ангелами — Духовным Космическим Архитектором, Астральным Космическим Инженером, строителем физического Космоса, творцом человеческого духовного тела, творцом человеческого астрального тела, творцом человеческого физического тела и сознанием Христа, как высшего надзирателя над этими шестью космическими агентами — образовал шесть творений: Духовный Космос, Астральный Космос, человеческий духовный Космос, человеческое астральное тело, человеческое физическое тело и физический Космос.

И теперь нам становится понятным, что человек не сотворен по образу Божию, но сотворен по образу семи Ангелов Божиих. Это потребовало большой подготовки и сотворения всего великого мира, прежде чем был создан человек.

Одним словом, Бог создал материю в идее, прежде всего появилась энергия в грубой форме, затем Бог создал небесное пространство, чтобы разделить тонкие и грубые элементы, затем Он создал сухую землю, траву, животных и человека по Своему образу и наделил его, как свое отражение, возможностями Творца.

После того, как мы увидели эту ментальную двигающуюся картину сотворения Космоса по первой книге Моисея, мы не должны ее запрятать в каморку сознания, но нам нужно попытаться реально представить себе все эти события в Его собственном сознании, например, истинное метафизическое изучение атома не означает оставаться вне этого атома и думать о его важных составных частях, но это означает проникнуть в атом и сделаться им.

Специальные духовные упражнения

Ощутить Космическое сознание в теле. 1. Слегка пошевелите телом и станьте спокойным, и ощутите тело. Затем утверждайте:

О, Космическое сознание Висва, которое держит вместе клетки моего тела, я преклоняюсь перед Тобой, дай мне здоровье.

Повторите это 5 раз.

Ощутить Бога в жизненной силе, которая стягивает и ослабляет ткани тела. 2. Слегка напрягите все тело, остановитесь в таком положении, затем утверждайте:

О, Космическое Сознание Тайджа, которое содержит мое астральное тело, дай мне силу и жизненность, которую я ощущаю во время стягивания. Я преклоняюсь перед Тобой.

Повторите это 10 раз.

Ощутить Бога в чистом сознании. 3. Напрягитесь, наполняйтесь энергией и распределяйте энергию в теле и мысленно или громким голосом утверждайте:

О, Космическое Сознание Праджня, которое содержит мою силу воли, которую я ощущаю в стягивании и релаксации, я преклоняюсь перед Тобой. Дай мне мудрость.

Затем позабудьте свое маленькое тело. Представьте перед своим умственным взором с закрытыми глазами всю Вселенную, звездные и солнечные системы, Землю, свое тело, все это текущее, как одно море материи, и затем утверждайте:

О, Космическое Сознание Вират, теперь присутствующее в моем теле и во всей материи, научи меня ощущать твое присутствие во всей материи и в моем теле.

Повторите это 5 раз.

Затем откройте глаза, закройте их опять и забудьте планету и живую картину вселенной во всем ее объеме, взирайте на все планеты, острова, вселенные как на огненные шары, крутящиеся в вечной туманности пространства, затем утверждайте:

О, Хираньягарбха, о, текущий Космический Огонь, поддержи силы вибрирующей энергии. Все энергии воссоедини в жизненность моего тела с твоей жизненностью, присутствующей в каждой вещи.

Откройте глаза, опять закройте их, затем взирайте на вселенную как на сны и идеи, плывущие в безграничном Божественном уме. Затем утверждайте:

О, Космическое Сознание Ишвара, научи меня увидеть свои сны и Твои Космические сны как Твой единый сон. Научи меня не взирать на материю, но на весь Космос, как на сказочные звезды, накопленные в небесном пространстве моего Сознания от Твоего Вездесущего Ума.

1. Слегка пошевелите своим телом и ощутите в нем Божественное движение.

2. Слегка напрягитесь и расслабьтесь, ощутите энергию и затем ощутите Бога в энергии.

3. Затем напрягите и расслабьте (стягивайте и релаксируйте) энергию с сознанием, в стягивании и релаксации ощущайте сознание. В сознании ощутите Бога.

4. Затем закройте глаза, взирайте на свое маленькое тело как на часть Земли, на Землю как на часть Космоса и на Космос как на часть всего физического Творения. Ощутите всю материю и ваше тело как одну субстанцию, проникнутую сознанием вашего собственного Космического сознания Вирата, и ощутите, что вы являетесь единым с материей. Затем взирайте на свое астральное тело. Землю, на солнечные и звездные системы, всю Вселенную, как на шары в пространстве, проносящиеся в вашем блестящем сознании Хираньягарбха. Затем утверждайте:

О, Дух, сделай, чтобы я увидел свое астральное тело и все огненные планеты и т.д., плывущие, как волны одного огненного моря.

Теперь реализируйте, что вы существуете только как идея и что только посредством своего сознания вы осведомлены о своем теле и Космосе. Когда ваша идея дремлет или становится несознательной, то ваше тело и весь ваш Космос больше не существуют для вас.

Теперь реализируйте, что ваше тело, жизненные силы, земля, солнечная система, звездная система и Космос являются всеми идеями, которые существуют в вас.

О, Космическое Сознание, я являюсь идеей. Космос является величайшей идеей. Научи меня увидеть себя самого и все как Твою идею в себе. Я являюсь сознанием, которое стало каждой вещью и каждым существом. Вселенные все являются Божиими идеями, которые видят Божественный сон во мне. Бог и я — одно.

Сознание Христа

Сознание Христа содержит Землю и все атомы Земли в их правильных функциях. Разум Бога Отца отражен в сознании Христа, однако сознание Христа опять-таки разделяется на шесть частей. Этими частями являются: духовный Космос, астральный Космос, физический Космос, идея человеческого тела, затем астральное тело человека, затем физическое тело человека. Они дают шесть сознании. Разум Христа имеется во всех этих сознаниях.

Человек является частью Земли: его сознание ограничено телом, однако когда он слышит вибрацию ОМ, которая двигается через три творческих плана — духовный, астральный и физический — тогда его сознание расширяется, он ощущает в них сознание Христа. Когда он ощущает сознание Христа, то он чувствует, что сознание, которое имеется во всем Творении, является тем же самым, которое имеется за всем Творением. Когда он это ощущает, то он чувствует истинность выражения:

Я и мой Отец — одно.

Однако вы это не сможете почувствовать до тех пор, пока вы не почувствуете присутствие сознания Христа во всем Творении.

Бог использовал сознание Христа плюс шесть других форм сознания, чтобы создать всю вселенную и тело человека. Прежде чем можно было создать человека, были сотворены все семь духов и рожден Христос.

Часть VI

Истолкование первой книги Моисея

Адам и Ева. Мужчина и женщина были созданы по образу Божию. Индивидуализированный Дух, или Душа, содержал тела первого мужчины и первой женщины. Мужчина и женщина являются двумя естествами Божиими, — разум и чувства, выраженные в разных телах. Дух является знанием плюс чувства. Когда Он разделился на Бога и Природу, мужчину и женщину, то Он обнаружил, что обе двойственности проявляли одно и то же свойство, и применил мудрый план. Он проявил в мужчине на первом плане разумность, а чувства в скрытом виде, и в женщине Он проявил на первом плане чувства, а разумность сделал менее приметной.

Разумность является тем, что определяет вид цветка, цвет его и форму и т.д., однако чувства выражают любовь к цветку. Видите ли вы это? Бог является мудростью, и Он наслаждается Своей мудростью. Бог обладает чувствами и разумом — Он и женского и мужского пола. Женщина в своем поведении проявляет больше чувства, и мужчина проявляет больше разумности. Равновесие состоит в совершенном понимании и совершенных чувствах. С другой стороны, мужчина положителен и женщина отрицательна только до сравнения с Богом, когда мы все являемся отрицательными, и Бог является единственным положительным. Мы можем уравновешивать положительное и отрицательное внутри нас посредством контакта с Богом. Это равновесие приходит от Бога.

Разница в качестве родства и пола держали мужчину и женщину раздельно и не одинаково, однако Бог дал им способность разговаривать с Ним, но, принимая во внимание это двойственное сознание, Он поместил их на небе. Он создал их посредством деления душевной монады на две части.

В первоначальном плане Творения мужчина и женщина были предусмотрены для ведения небесной жизни, обращая свои умы в границах Воли Небесного Блаженства. Духовный брак состоял в том, что женщина, или чувства, соединялись со знанием созданного Богом мужчины, или мужской силой, и таким образом они становились одним в Боге.

Дерево жизни. Дерево жизни символизирует нервную систему, подобную дереву, через которую жизненная сила протекает таким образом, что цветы чувств и мыслей могут цвести для собирания. Человеческое существо является обрезанным (опрокинутым) деревом, волосы и нервы головы являются корнями этого дерева, позвоночник является стволом или пнем, а передающие чувства нервы, которые исходят из этого ствола (позвоночника), являются ветвями.

В первой книге Моисея, 2 главе, 8 стихе мы читаем:

И насадил Господь Бог рай в Едеме на востоке; и поместил там человека, которого создал.

“На востоке” указывает на место между бровями, где находится Небесный Глаз, где видно солнце. Человек в действительности остался в этом центре, который находится на востоке (или впереди его). “Дерево жизни посреди сада” относится к позвоночнику, дереву познания.

Не хорошо быть человеку одному, сотворим ему помощника, соответственного ему. Первое предложение означает, что в Божественном плане создания не было предусмотрено, чтобы человек был одним. “Помощник” означает душевного товарища или вторую половину человека, которая помогла бы ему наконец освободиться от состояния человеческого существования для перехода в Божественное существование. Идеальный брак означает освобождение.

В первой книге Моисея, 2 глава, 21 стих мы читаем:

И навел Господь Бог на человека крепкий сон; и когда он уснул, взял одно из ребр его, и закрыл то место плотию.

Слова “Адам уснул” означают, что Адам посредством силы Авидьи (индивидуальной иллюзии как противоположности Майи или универсальной иллюзии) обнаружил себя разделенным на мужчину и женщину. “Мужчина” означает Бога и “женщина” означает Природу. Эти два являются равными в силе и Божественном выражении. “Ребро” означает вибрацию. Женщина сделана из мужской вибрации, или ребра, или Божией силы, т.е. прежде всего Божие знание создало человека, затем Его чувства, исходя из Его Знания-Природы-Вибрации (или ребра мужчины), создали женщину.

В первой книге Моисея, 1 глава, 27 стих, мы читаем:

По образу Божию сотворил его; мужчину и женщину сотворил их.

Это место указывает, что Бог уже заранее одновременно сотворил мужской и женский пол. Из этого мы можем смело сделать вывод, что в 1 книге Моисея, 2 глава, 21 стих, подробно описывается сотворение мужчины и в особенности женщины.

1 кн. Моисея 3,2—3:

Плоды с дерев мы можем есть, только плодов дерева, которое среди рая, сказал Бог, не ешьте их и не прикасайтесь к ним, чтобы вам не умереть.

“Рай” — это человеческое тело, в особенности центр сознания.

“Деревья” — разные нервные системы.

“Плоды” — чувства.

“Плоды дерева, которое среди рая” — это половой плод, или чувства, находящиеся посреди тела, на дереве половых нервов.

“Умереть” — означает потерять Божественное сознание.

1 кн. Моисея 3,4:

“Змей” — исход тока жизненной энергии, возбуждающей половое влечение.

1 кн. Моисея 3,6:

Оно приятно для глаз и вожделенно, потому что дает знание.

1 кн. Моисея 3,7:

“И открылись глаза у них обоих” — означает, что они концентрировались на физический план, и с того времени они должны были полагаться на свои физические глаза, а не на свой единственный духовный глаз.

1 кн. Моисея 2,17:

А от дерева познания добра и зла, не ешь от него; ибо в день, в который ты вкусишь от него, смертию умрешь.

Это означает, что человек умрет своим небесным сознанием и изменит его на половое сознание, когда он поддастся физическому совокуплению или вступит в физический брак, оставляя небесные познания и небесное единство божественного духовного брака, как это было предусмотрено в первоначальном Божественном плане Творения.

Это человеческое тело является Эдемским садом, где находятся несколько деревьев или нервных систем, которые приносят разные плоды органов чувств, т.е. оптические, слуховые, обонятельные, вкусовые и центров чувствительных нервов, передавая привлекательные ощущения зрения, слуха, обоняния, вкуса и осязания — плодов органов чувств. Бог хочет, чтобы человек владел всеми плодами органов чувств, за исключением плодов дерева производительной нервной силы, которое находится в середине телесного сада.

Эти вещи упомянуты также и в высших святых писаниях индусов, в “Бхагавадгите”, в 15 главе, в 1 стихе.

О дереве с корнями (волосами) вверху и ветвями (нервной системой) внизу.

Мы являемся не чем иным, как деревьями, перевернутыми вниз кроной.

Начало полового творения. Об этом моменте прикосновения к привлекательному ощущению плода говорится как о “яблоке”. Змея — это жизненная энергия, которая раздражает нервы производительной силы. Эта змееобразно свернувшаяся энергия в основании позвоночника пробуждает отрицательный женственный чувственный инстинкт, или Еву, в мужчине для испытания привычки брачного творения (вкушения яблока). Эти женственные чувства Евы раздражают способности разума, или Адама, заставляют мужчину броситься в брачные переживания. Производительный инстинкт прежде всего пробуждается жизненной силой, затем чувства или возбуждение пробуждаются и чувства преодолевают разум. Эта производительная нервная сила, протекающая через свернувшийся канал, в книгах индусов называется силой Кундалини.

Таким образом началось половое размножение. Подобно тому, как Бог должен был созидать первые существа, так и Адам и Ева, посредством особого созидания, а не посредством закона причин и следствий через родителей, были уполномочены создавать детей по влечению своего сердца, материализуя жизненную силу в теле посредством непорочного метода, так же как Бог делал это. Детей нельзя создать, если бы их родители не были созданы раньше, и, таким образом, первые родители были созданы Богом.

Когда человек не удержал свое сознание на месте Рая, на месте чистых мыслей в мозгу и в точке между бровей (центре сознания Христа), но допустил уму спуститься на половой план, то он пал, или переменился, потеряв способность исполнять раздельное творение посредством воли, перейдя вместо этого на физический метод размножения породы.

Все дети родились и живут в раю блаженства и воспитываются в чистоте и мире до тех пор, пока они не начали жить в творческом плане, и тогда они искушаются созидательной силой змеи. Тогда начинаются заботы, слабости, ревность, скука и бесконечное разнообразие болезней. Если бы души смогли удержать свои мысли и высшие идеалы в сфере, всегда занятой идеями, наслаждаясь хорошей музыкой, картинами, хорошей пищей и благоухающими цветами, и если бы они смогли удержаться от смешения с чувствами прикосновения, направленными на материальное творение, то это было бы раем.

Теперь человек переменился. Новые Адамы и Евы, невинные мальчики и девочки, которые когда-то жили в раю счастья и невинности, живут на созидательном плане, сброшены с чистой жизни небес. Эта идея заключается в следующем: пока половой инстинкт не находится под контролем и не обуздывается, что требует самоконтроля и умеренной жизни, — до тех пор молодые мужчины и женщины останутся отторженными от райского счастья. Любовь, чистая любовь должна стоять на первом месте. Сохраните эту весть в своем сердце и передавайте ее дальше новым душам, которые еще находятся в раю и которых можно еще побудить остаться там, чтобы быть спасенными от печального переживания быть брошенными в пылающий огонь созданного самими безумия и чувственного удовлетворения.

2. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ТОЛЬКО ТЕ, КОТОРЫЕ ПЕРЕЖИЛИ БОГА, ЗНАЮТ ЕГО

Научитесь находить Бога под звездами, под землей и под каждым биением ваших чувств. Он скрыт прямо здесь — в больше всего незамечаемой реальности. Если вы будете постоянно следовать по пути самореализации и регулярно будете медитировать, то вы увидите Его в одеянии золотого света, распространяющегося через Вечность. Под каждой мыслью вы обнаружите Его проявляющееся присутствие. Бог не для того, чтобы только разговаривать о Нем: многие удивлялись Ему, многие читали о Нем, однако только немногие пережили Его. Только те, которые пережили Его, — познали Его. Когда вы познаете Его, тогда вы не будете стоять в стороне, молясь Ему, но вы станете одно с Ним. Тогда вы сможете сказать:

Я и мой Отец — одно,

так же как говорил Иисус. Когда вы найдете Бога в себе, то вы найдете Его снаружи и везде, однако если вы будете пытаться находить Его снаружи и не искать Его прежде всего внутри себя, то вы Его никогда не найдете.

3. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ ОКЕАНОМ, КОТОРЫЙ ПРЕВРАТИЛСЯ В ПУЗЫРЬ

Маленький пузырек испугался молнии и бури, однако кто-то сказал: “В чем дело? Смотри, ты являешься океаном, который превратился в пузырек”. Так как вы страдаете от бури печалей и ссор, то вспомните, что в медитации вы обучаетесь, что вы не являетесь пузырьком Эго, но вы являетесь океаном, который стал пузырьком. Океан, мир, жизнь — все это является пузырями в океане звука ОМ. В этом звуке вы можете почувствовать широкие просторы земли и пространства. Достигнете света Божия посредством этого звука. Как только вы услышите этот звук, то вы уже не являетесь маленькой душой: сосуд вашего сознания уже расширился, и вы являетесь одним с Христом.

Практикуйте следующее упражнение

Смотрите на какой-либо свет, и закройте глаза. Позабудьте тьму вокруг вас, и смотрите на кроваво-красный цвет в веках ваших глаз. Старайтесь интенсивно смотреть на фиолетово-красный свет перед вами. Медитируйте об этом и вообразите, что этот свет становится все больше и больше. Смотрите, кругом вас находится уплотненное блестящее море фиолетового цвета. Вы являетесь волной света, кружком покоя и мира на его поверхности. Тщательно наблюдайте. Вы — маленькая волна, колеблетесь, плещетесь по всему океану света. Вокруг вас ваша жизнь волнуется со всеми насыщенными жизнями. Вы, маленькая волна мира, становитесь самым глубоким, широким океаном мира попутно углублению вашей медитации. Медитируйте о следующем:

Я являюсь волной мира. Я стал безграничным океаном мира.

Прочувствуйте это расширение вашего сознания. Волна должна прочувствовать под собой прикосновение широкого океана.

4. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ТАЙНА ИСТИННОЙ РЕЛИГИИ

Нашли ли вы истину? Пробудила ли она желание познать Бога? Дала ли она вам радость почувствовать сознание Божие? Самая лучшая религия находится в сознательном контакте с Богом. Если ваша религия вам не дала этого, тогда настало время ее менять. Всегда концентрируйтесь на Божественную любовь. Не концентрируйтесь на Божественных чудесах. Углубляйтесь в Божественное сознание, и как только вы найдете Бога, Он вам скажет все, что вам нужно знать.

Не читайте поверхностно серьезные духовные книги. Если вы такую книгу исследуете только интеллектуально, то вы не будете по-настоящему удовлетворены и вы не захотите реализовать ее истины, потому что вы удовлетворились интеллектуальным ознакомлением. Иисус Христос однажды был распят на кресте, однако Его учение ежедневно претерпевает распятие от рук человеческих. Учение Иисуса Христа нельзя понять, хотя бы и тысячи раз читая Библию всю жизнь, однако это учение можно понять, если ежедневно стараться применять в практической жизни принципы, преподаваемые в этой книге.

Тайна истинной религии кроется в пещере покоя и мира, в пещере мудрости, в пещере духовного глаза. Концентрируясь на точке между бровей и углубляясь в глубины покоя и мира, можно найти ответы на все религиозные вопросы сердца.

5. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. КАК ОБНАРУЖИТЬ ИСТИНУ

Истинное внутреннее учение Христа нельзя познать посредством свидетельства других людей, или же слушая их истолкования, воспринять его можно только проверив его непосредственно с помощью интуитивной силы. То, что правильно интуитивно, должно быть правильным также и духовно, научно правильным и правильным во всех святых писаниях. Все чудесное всегда бывает трудно достижимым. Это свойственно психологии и пониманию истины. Каждый, читающий Библию, думает, что он ее очень хорошо понимает, однако для этого необходимо предварительно разбить скорлупу этой истины и убедиться в ее истинном значении посредством интуиции.

Каждую теорию и вероучение нужно проявить на практике, и эти истины нужно осуществить в практической жизни. Вероучение, поданное только в теории не является надежным, потому что оно вызывает лишь удовлетворение незнания, вызванного догмой, и рассеивается умственной силой исследования. Скептицизм является указанием для дальнейшего исследования и наложением наказания самому себе.

Каждая минута является вечностью, ибо вечность может быть пережита в эту минуту. Каждый день, и минута, и час являются окнами, через которые вы сможете увидеть вечность. Эта жизнь коротка. Вот она есть — и тут же ее нет. Душа является вечной, однако из этой короткой жизни вы должны извлечь как можно больше бессмертия. Ребенок занят игрой, молодые люди — браками, старый человек занят заботами. Но немногие заняты Богом.

6. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ

Забывая свою маленькую изолированную жизнь, смотрите на себя впредь как на часть всей человеческой семьи, как на волну универсальной жизни, и медитируйте о факте, что вы являетесь жизненным океаном, который стал вашим маленьким ограниченным телом. Закройте глаза и медитируйте, взирайте на свое сознание, расширившееся через звезды и каждую часть неба и электроны, видя свое сознание, как всепроникающую волну Космического сознания. Забудьте свое семейное дерево и национальность, развейте себя в члены общечеловеческой семьи.

Дорожите красотой в каждой вещи, не только в одной единственной. Сочувствуйте всем существам, а не только одному существу, или одной семье, или одной нации. Ощущайте Бога и жизнь не только в вашем маленьком ограниченном теле, но во всех телах. Через благородные цели следуйте по пути, ведущему к Богу в обитель Истины. В каждой вещи, дающей вам продолжительное удовлетворение, вы найдете престол Божий.

Бог является безграничным океаном, который колеблется временными волнами. Единственный путь для уничтожения своих несовершенств состоит в соединении своего изолированного сознания с Богом. Волна, отделенная от океана, является несчастной, потому что она связана с переменными законами — она рождается, живет и умирает. Однако, когда волна ощущает себя морем, когда она знает, что море стало волной и многими волнами, когда волна знает, что она является морем, тогда она знает, что она может измениться, однако никогда не может погибнуть или быть уничтоженной.

7. НАУЧНЫЕ И ДУХОВНЫЕ МЕТОДЫ ИСЦЕЛЕНИЯ

Часть I

Зачастую спрашивают: “Какая сила в действительности исцеляет?” Мы отвечаем: “Если лекарство исцеляет, то почему же оно не исцеляет каждого?” Исцеление нельзя также полностью приписать умственной силе. Для того, чтобы исцелить тело, нужно его подготовить соответствующим образом. Если вы продолжаете принимать неправильную пищу, то вы умрете, несмотря на то, что вы принимаете медикаменты. Вы должны подчиниться законам здоровья. Вы должны подчиниться Божественным законам. Тогда, если вы больны и ищете, кто бы вас мог ментально исцелить, и если вы ему верите, то он будет способен вам помочь. Если вы верите врачу, то идите к врачу, если вы верите ментальному исцелителю, то идите к ментальному исцелителю, однако выше всего вы должны верить в Бога, который им обоим дал силу исцелять. Медицинский исцелитель надеется на химикаты, однако кто же стоит за этими химикатами? Божественная вибрация находится в медикаментах. Выпустите Бога, и все погрузится в темноту.

Электричество и лучи будут будущими медикаментами вселенной. И когда мы будем еще больше прогрессировать, то мысль будет медикаментом. Миллионы вольт энергии находятся в нашем мозге. Каждый грамм содержит миллионы вольт, находящихся в обращении, и эта энергия распространена по всему телу. Отказаться от применения силы воли означает отъединиться. Непосредственно из протоплазмы на третий день были сотворены кости и телесная материя эмбриона. Когда рождается душа, то воля и энергия создают тело для души.

Когда вы трудитесь для Бога, когда вы медитируете и мечтаете о силе, находящейся в вас, которая говорит с вами посредством листика лекарства и посредством склонения каждого листика, тогда вы знаете, что вокруг нас нет смерти, но бессмертное Божественное дыхание. Вы забываете свою бессмертную природу, и вы смотрите на ограничивающую среду материального мира, и поэтому вы говорите, что вы являетесь ограниченными и т.д.

Ужасы болезни

Почему болезнь так ужасна? Потому, что она вызывает боли и смерть. Болезнь нужно изгнать из тела, ума и души. Болезнь вредна не только для вашего материального проявления, но и для ментального и духовного. Вы не можете думать про Бога с головной болью, и вы не можете также думать про Бога, когда вы замучены расчетами, ревностью и т.д. и когда вы находитесь в борьбе с самим собой.

Страдания в большей или меньшей степени всегда были в мире. Наши кости хрупки и ломаются, ментально вы страдаете от меланхолии и других мысленных слабостей и страхов, и таким образом мы видим, что все болезни можно классифицировать трояко: физические болезни, вызванные бактериями, (преступление против тела вызывает беспорядки); ментальные болезни вызываются ментальными слабостями, как например, страхами и заботами и самая большая из всех болезней — невежество души.

Вашей первой и самой важной обязанностью является очищение этого храма от демонов бактерий. Имеются многие и разные способы производить это, и я склоняю свою голову перед святыми, великими врачами и учеными, которые дали средства для ментального исцеления. Вам нужно изгнать противоречащие мысли и действия. Прекратите такие действия, которые вызывают ваши болезни.

Находите Бога. Вибрируйте энергию и умственную силу и заряжайте тело этой энергией и уничтожайте демонов пламенной Божественной энергией. Сжигайте демонов болезни. Достигайте Бога не через воображение, но достигайте Его посредством жизненности. Достигайте Бога посредством утверждения и говорите:

Бог является моей пищей. Бог является моим умом, — я исцелен,

Индийские Учителя доказали, что Божественная сила действует практическим путем, только если вы пребываете с ней в контакте. Каков же путь? Каков путь для достижения неограниченной Божественной силы — как настроить ваше ментальное радио с музыкой Божественной гармонии, чтобы она уничтожила все болезни и проклятия посредством Божественной вибрации?

Незнание является причиной всех несчастий. Запомните это: если вы излечите свой ум от незнания, вы вылечите и тело, и ум, и душу. Запомните навсегда, что вы много счастливей, чем многие другие. Если вы познаете законы истины, то вы будете способны уничтожить болезни и сделать себя таким, каким вы хотите быть.

Жизнерадостное настроение является очень важным для здоровья. Это — самое лучшее антисептическое средство, которое у вас может быть, плюс мысль, что вы здоровы. Однако, одновременно с правильным мышлением вам необходимо также правильно жить. Не будьте фанатиком, думая, что вы здоровы и все же ежедневно предаваясь неправильной жизни.

Причина нервозности и исцеление

Вы являетесь пучком нервов. Нервы — не что иное, как маленькие трубочки, посредством которых вы впитываете материальные вещи, однако они не предусмотрены, чтобы дать вам только материальные вещи, но они предназначены для насыщения вас вечным Божественным нектаром. Вы имеете нервные сплетения в ушах, глазах, языке и в каждом органе чувств. И что же вы делаете с ними? Вы, может быть, не воспринимаете ничего кроме материальных вещей.

Нервозность означает быть связанным с нервами, отождествлять свое счастье с нервным счастьем. Каждый из вас обладает известным видом нервов. Вы обладаете своей индивидуальной приязнью или неприязнью. Вы думаете, что вы любите то или другое. Мексиканцы думают, что им нравится мясо с перцем и рисом (курийс), каждая нация имеет свои специфические желания, однако это приписывается национальной нервозности. Нервозность не означает беспокойства, это означает употреблять известные части чувств, вызванные нервами. Каждое чувство, контролирующее вашу душу, является смертельным. Не позволяйте никакому чувству в своем теле контролировать себя.

Негармоничный шум создает нервозность и болезни. Мир и гармония необходимы для здоровья людей. Люди жили бы дольше, если вокруг не было шума. ОМ является успокаивающим звуком. Этот звук — самый святой из всех звуков.

Имеется еще и другой вид нервозности. Душевная нервозность. Душа настолько идентифицирована с телом, что она совершенно забыла свою истинную природу. Вы настолько идентифицировали себя с нервами, что вы уже думаете, что вы являетесь не чем иным, как пучком чувств. Все мысли не что иное, как чувственность, которая собирается вокруг вашей души.

Душевная нервозность уничтожается посредством медитации. Физиологическую нервозность можно уничтожить, употребляя больше фруктов и другой хорошей пищи и не переедая, ментальную нервозность можно уничтожить, читая хорошие книги, поддерживая хорошие мысли и вращаясь в хорошем обществе и т.д. Душевную нервозность можно уничтожить только медитацией. Это означает перенести внимание от нервов к восприятию Вечного Блаженства. Не живите только в этой маленькой телесной клетке. Вы находитесь в клетке и также и вне клетки. Размышляйте посредством всех умов, чувствуйте посредством всех чувств, трудитесь посредством всех рук. Это является истинным.

Медитация означает перенесение своего внимания из чувственности к природе Безграничного, в котором находится ваше истинное “Я”. Каждую ночь Бог отвлекает ваше внимание от этих нервных трубочек и заставляет вас позабыть все телесные чувства. Медитация, применяемая правильным образом, как это преподается учением самореализации, является очень важной. Возвысьте свое сознание над смертной нервозностью. Те, которые пребывают в своем “Я”, не ощущают телесных потрясений. Если вы медитируете, то вы почувствуете, что за мускульной силой кроется большая сила, что вы уже больше не являетесь маленьким человечком. Как только нервы контролируют ум, ваша душа контролируется нервами и материальными вещами. И таким образом вы производите несчастья, которые приходят вместе с материальными вещами.

Некоторые люди думают только про свою одежду, нервы и пищу, и они забывают Безграничного в заботах об этом теле. Вы являетесь истинным бесконечным электричеством. Вы бессмертны. Вы не можете быть чем-либо быть убитыми или утопленными. Вы являетесь бесконечной Безграничностью, которая бьется за этим телом. Вы являетесь дитятей Бесконечного. Поэтому не позволяйте себя беспокоить ничтожной нервозности. Никогда не говорите про себя как про мужчину или женщину. Вы являетесь Безграничным. Вы являетесь электричеством в телесной лампе. Вы не являетесь лампой. Электричество возвращается обратно в динамо, когда удаляется лампа. Вы не являетесь этой маленькой лампой, однако вы существуете, ибо вы являетесь динамо.

Не думайте про себя как про ничтожную личность, которая становится слепой, или глухой, или хромой. Вы являетесь бесконечной сознанием за этим телом, безграничной радостью за этим телом. Поэтому вы должны покончить с нервозностью, которая заставляет вас думать, что вы — раб вашего тела. Вы являетесь воистину свободным от отождествления с телесными нервами. Вы только употребляете эти нервы, чтобы пить мед Безграничного.

Часть II

Отношение ума к телу

Когда вы поймете, что ум господствует над телом — ум плюс сила воли господствует над всем, тогда вы сможете стоять вне материальных законов. До тех пор, пока вы не развили ментальной силы, вы должны подчиняться законам здоровья. Вы должны дать больше силы вашему уму. Вы должны больше верить воле. Вы должны больше жить посредством воли и энергии. Чем больше вы будете зависеть от ума и силы воли, тем больше они сделают для вас. Внешние методы не являются такими влиятельными. Когда воля и энергия покидают тело, то уже ничто не сможет вас исцелить. Поэтому воля и энергия являются чрезвычайно важными — они являются истинными создателями тела.

Мысли нужно понимать и их нужно правильно употреблять, прежде чем они могут стать влиятельными. Они приходят к вам в неготовой форме. Поэтому, когда люди увлекаются отрицательными мыслями, то они не достигают результатов, и когда они не достигают результатов, то они говорят, что мысли не действуют. Отрицательные мысли следует очистить, прежде чем они могут оказать влияние. Мысль, которая напитана химикатами посредством душевной силы, является дистиллированной мыслью. В противном случае она не имеет ценности.

Вы не должны утверждать: “Я здоров”, и при этом в глубине души думать, что это неправда. Когда вы говорите: “Я — здоров”, однако думаете иначе, то в таком случае вы принимаете хорошее лекарство, но одновременно принимаете яд, который противодействует хорошему лекарству. Употребляя мысли в качестве медикамента, вы должны быть очень внимательными, чтобы вы нейтрализовали плохие мысли хорошими. В противном случае вы не можете исцелять или быть исцеленным.

Каждая мысль, чтобы она смогла быть активной и успешной, должна быть насыщена такой силой воли, чтобы она смогла всему противодействовать. Мысли нужно материализоваться, что можно достичь только посредством силы воли. Если вы настраиваетесь на ментальные вибрации, которые вам посылают, независимо от того, где вы находитесь, вы почувствуете целительные вибрации. Эта вибрация проникает сквозь все звуки. Телепатическое лечение хорошо проводить, когда вы концентрируетесь группой и непрерывно передаете ментальное лечение, обнаруживая, как целительная сила вливается в ум пациента.

Автосуггестия служит для того, чтобы вызвать в вас веру, укрепить в вас волю. Ум и тело находятся в удивительном родстве. Единственно посредством суггестии многие люди могут быть исцелены и многих можно сделать больными, суггестируя им болезнь. Запомните, что ум вырастил разные части вашего тела. — Иисус знал, что вся вселенная является результатом Божественных материализованных мыслей. Чтобы вы смогли стать исцелителем, вы должны по меньшей мере знать, как нужно материализовать мысли. Понимаете ли вы, о чем я думаю? Если вы не подготовитесь, то вы потеряете веру в силу ума. Ваша мысль должна быть достаточно развитой, чтобы она могла действовать.

Сила воли — очень действенный фактор в лечении

Никакое влияние не должно делать волю отрицательной. Сила воли является вашим спасителем, и спасение является делом каждого человека. Воля контролирует энергию. Не воля исцеляет, однако воля возбуждает энергию, которая является причиной исцеления. Нет большей силы, чем энергия, применяемая с силой воли. Воля и энергия являются двумя самыми могучими силами в системе.

Если вы разовьете силу воли, то вы разовьете лечебную силу, однако не пытайтесь исцелять тех, которые сомневаются в вас. Они должны вам верить, в противном случае их воля не будет согласована с вашей волей. Как только ваша воля не действует, то ваше самолюбие устраняется, и вы хиреете. Поэтому, если вы хотите достигнуть успехов, никогда не отказывайтесь от воли. Не теряйте присутствия духа, тогда вы убедитесь в воздействии этой великой силы воли. Это правильно — исцелять тело, однако не забывайте исцелять также и душу. Она должна привести человека прямо к Богу. Если вы исцелите душу, то тело будет исцелено автоматически.

До исцеления необходима подготовка

Тело является не чем иным, как контролируемой энергией. Та же самая воля, которая господствует над телом, удерживает вместе атомы земли. Вы должны обладать верой, но не слепой верой. Воля является верой, но не слепой верой, потому что слепую веру можно опровергнуть посредством другого феномена. Вера - уверенность в существовании невидимого. Знать и слепо верить — это разные свойства. Вера означает интуитивное восприятие, когда вы соединяетесь воедино с Истиной. О том, что вы воспринимаете посредством своих органов чувств, вы можете судить с помощью разума и своих ощущений, однако как вы можете познать Бога? Его можно увидеть посредством интуитивного глаза. Вера означает интуицию.

В исцелении вы должны прежде всего принимать во внимание семена и почву. Семенами является сила воли исцелителя. И почвой является вера того лица, которое хочет быть исцелено. Если это лицо не заинтересовано, то вы ничего не сможете сделать. Вы можете направить звук в какое-нибудь отдаленное место, однако если там не имеется приемника, то его нельзя принять. Для этого необходимы сила отправителя, плюс приемник и человек, которого нужно исцелить. Семена не всходят на камнях, и также хорошая земля не сможет произвести растений без хороших семян. Прежде всего вы должны вспахать ум посредством умственного плуга, потому что земля является твердой. Когда земля будет мягкой, тогда посейте семена веры, и затем вы должны окропить их Божественной волей. Прежде всего вы должны подготовить у пациента воспринимающее расположение духа.

Болезненная суггестия и наследственность угнетающе влияют на человеческую волю. Сказать, что воля дает энергию, — недостаточно. Вы должны почувствовать эту энергию. Воля является очень сильным фактором. Прямой источник энергии исходит из силы воли, и поэтому ее нельзя подавить посредством неправильных суггестий. Поэтому всегда хорошо быть в обществе людей, которые обладают большой силой воли. Ваша воля, руководимая мудростью, является Божественной волей.

Концентрируйтесь на самую большую веру и преодолейте свою волю Божественной волей. Продолжайте желать, чтобы ваш пациент был исцелен, думая при этом, что ваша воля спускается через его лоб вниз по позвоночнику и телу до центра больного места в теле пациента. Не сомневайтесь, даже отказывайтесь узнавать, исцелен ли ваш пациент. Только верьте, исцеляйте и забывайте. Не говорите про ваше исцеление скептикам. Никогда не говорите: “Я исцелил”. Всегда думайте, что Божественная воля, в одеянии вашей человеческой мудрости, излечила болезнь. Отдавайте всю честь Богу, Божественной исцеляющей силе и Божественной энергии.

Исцеляйте посредством Божественной воли

Проявляющаяся Божественная энергия, которая произвела Творение, называется “Божественной волей”. Человеческая воля является микрокосмической Божественной волей. Божественная воля присутствует везде и находится в каждой единице космической энергии или универсальной Праны. Божественная воля обладает как творческой силой, так и содержащей силой. Уничтожение энергии космических атомов происходит постоянно во вселенной благодаря движению прилива и отлива Майи (силы отталкивания). Однако большая Божественная сила тяжести постоянно притягивает все энергии к единству в Божественную сторону, как к центру всех вещей (силой притягивания).

Бог действует посредством воли. Человеческая душа — отражение Бога. Человеческая воля ограничена телесным окружением. Божественная воля является неограниченной в своей силе. Божественная воля контролирует космическую энергию. Если Божия Воля контролирует космическую энергию, тогда, чтобы послать энергию в тело, необходимо превратить вашу волю в Божественную волю.

Наше тело является маленькой батареей. Как автомобильная батарея зависит от двух источников, так и человеческое тело зависит от двух источников, т.е. от жизненной силы в медулле и от пищи, которую мы принимаем через воздух носом и твердой и жидкой, которую мы принимаем через рот. Однако если вы наполните живот мертвеца пищей и накачаете его легкие воздухом, то все равно он не сможет жить, потому что у него нет жизненной силы. Поэтому жизненная сила и составляет прямой источник жизни. Таким образом, непосредственный источник жизни проходит через медуллу. Теперь перед нами возникает вопрос, как же получить непосредственный контакт с этим током?

Иисус сказал:

Кто прикоснулся ко мне. Внутренняя сила вышла из меня.

Внутренняя сила означает жизненную силу. Эта сила при прикосновении вышла из Иисуса и электрически убила болезнь того человека, который прикоснулся к Нему. Затем Он сказал:

Вера твоя помогла тебе и сделала тебя здоровым,

что является автосуггестией. В этом виде исцеления вы будете способны ощутить жизненную силу в своих руках, и если вы сможете почувствовать ее, когда вы посылаете этот ток другому человеку, то совершенно естественно, что у вас появится большая вера. Таким образом, этот метод вас учит, как посылать ток сознательно, ощущая его посредством ваших рук.

Теперь будем практиковать этот метод. Когда вы его будете практиковать, то у вас появится ощущение жжения, и это доказывает, что сила вашей воли развита. Думайте про какого-либо пациента, которому вы хотите послать эту целительную силу. Прежде всего, стяните немного свои брови, затем закройте глаза. Сожмите пальцы. Затем концентрируйтесь на духовный глаз своего пациента между его бровей. Вы должны послать энергию на эту точку.

Теперь концентрируйтесь на место между своих бровей (переносицу) и мысленно говорите:

Я хочу посредством Твоей воли. Моя воля является Твоей волей. Посредством Твоей воли, о Отец, я хочу от всего своего сердца и от всей своей души, чтобы этот человек был исцелен. Твоя воля присутствует везде. Посредством Твоей воли я посылаю жизненный ток.

Говоря таким образом, думайте и представляйте себе, что жизненный ток проходит через точку между ваших бровей в точку между бровей вашего пациента.

Вы посылаете ток из своего духовного глаза в духовный глаз вашего пациента. Концентрируйтесь поглубже и вы почувствуете жар в пункте между бровей. Концентрируйтесь еще глубже. Мысленно говорите:

Посредством Твоей воли я посылаю вспышку Космической энергии. Отец, она находится там.

Это нужно практиковать 15-20 минут. В то время, когда вы это делаете, ваша сила воли развивается, и эта сила воли пребудет с вами весь день, независимо от того, что произойдет.

Повторный обзор второй части

Лучи света проникают через мои ткани. Жизненный поток течет через позвоночник в пене и брызгах.

Прежде чем у кого-либо может возникнуть доверие к ментальному лечению, необходимо понять взаимосвязь между умом и телом. В противном случае длительные сомнения могут остаться в подсознании и нейтрализовать конструктивное мышление. Таким образом, человек может потерять и ту малую часть веры, которой он обладает. Поймите этот закон, затем развивайте силу воли. Воля и энергия являются двумя могущественными силами в этой системе. Воля контролирует энергию. Нет более великой и влиятельной силы, чем энергия, применяемая сильной волей. Они являются истинными созидателями тела. Для того, чтобы такая мысль была активной и успешной, она должна быть насыщена подобной силой воли, чтобы она смогла противостоять всему и материализоваться. Запомните, что когда вы лечите свою душу, то также и тело автоматически излечивается.

При подготовке к лечению других людей нужно прежде всего привести пациента в восприимчивое духовное состояние и внушить ему веру в действенность и успешность этого лечения. Применяйте влияние ума и вдохновения. Ваша сила воли, согласованная с Божественной волей, является семенем, которое должно взойти. Не пытайтесь исцелять кого бы то ни было, у кого нет к вам доверия, потому что в таком случае воля пациента не согласована с вашей волей. Воля пациента должна быть согласована с вашей волей и ваша воля должна быть согласована с Божественной волей.

Человеческая воля является отражением Божественной воли, и если она управляется мудростью, то она обладает неограниченной силой. Божественная воля контролирует Космическую энергию. Таким образом, для того, чтобы направить энергию в тело, нужно превратить или согласовать вашу волю с Божественной волей.

Тщательно изучите технику исцеления, преподанную в упражнениях этой лекции. Жизненную силу, проходящую через медуллу, нужно считать непосредственным источником жизни. Ваша задача как исцелителя состоит в установлении непосредственного контакта с этим током и посылке его через ваш духовный глаз в духовный глаз вашего пациента. Практикуйте преподанную вам технику, будто ток исходит из точки между ваших бровей в точку между бровей вашего пациента. Тогда вы определенно будете знать, что лечение началось, не пытайтесь исследовать и видеть, так ли это в действительности. Отдайте все ваше доверие Божественной целительной силе и Божественной энергии. Никогда не говорите: “Я исцеляю”.

Столкновения между творческой или внешней силой и Божественной притягательной силой против Бога вызывают несогласия во вселенной и так называемые болезни в человеческом теле. Болезнь — это нечто, отделяющее нас от Божественной реализации. Для облегчения этого болезненного состояния нет необходимости попасть в ток главной силы, которая влечет против Бога и дальше толчками внешней отталкивающей силы. Из этого ясно видно, что исцеление следует начинать с самого источника несогласий с Богом, и оно должно быть руководимо Богом. Душу нужно лечить, или звать обратно к Богу.

8. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ВИБРАЦИЯ ДУХА, ВЕЛИКИЙ ЗВУК ОМ

ОМ является верным Свидетелем начала Творения. Индусы называют его “ОМ”, христиане “АМИНЬ” и магометане “АМИН”. Когда мотор работает, то вы об этом узнаете, слыша шума. То же самое можно сказать и о Творении. Оно вращается с чрезвычайной быстротой, и от этого возникают звуки. Где проявляется активность, там также возникают и звуки, однако самые высокие и самые низкие звуки не воспринимаются человеческими ушами. Не все звуки Творения воспринимаются человеческим ухом.

Первой вибрацией Духа является звук ОМ, и если вы настроитесь на этот звук, то вы будете в постоянном контакте со всем Творением и с Богом. Этот звук можно услышать в медитации, и если вы постоянно прислушиваетесь к нему, то вы ощутите присутствие сознания Христа. Когда мы поем ОМ, то нам нужно услышать и запомнить этот проникающий звук.

Те, которые только желают, но у которых нет силы воли, постоянно обременены желанием медитировать завтра. Всегда завтра. Злая сила удерживает их от медитации. Для того, чтобы познать Бога, вы должны обладать большим искусством терпения и неотступности. Великий пианист, например, упражняется по пяти часов в день, чтобы сделать безупречной свою игру. Вы должны уподобиться ему, чтобы познать Бога.

Еженедельное утверждение

Я представляю свою жизнь текущей, я познал свою жизнь текущей,

Текущей от мозга по всему телу.

Лучи света проникают через основания моих тканей.

Поток жизни течет через позвоночник.

Быстро через позвоночник течет, пенясь, бурля,

Все маленькие клетки пьют,

Их маленькие рты блестят,

Все маленькие клетки пьют,

Их маленькие ротики блестят.

ЖИЗНЬ! ОМ! ЖИЗНЬ!

Молитва к прецептуму

Научи меня, о Отец, Тебя найти в себе самом, чтобы я смог найти Тебя и снаружи. Научи меня найти Тебя снаружи, чтобы я мог найти Тебя в себе самом. Научи меня найти Тебя внутри себя самого и вне себя снаружи: в тишине себя и в шуме снаружи. Шум или тишина, мне это все равно, если Ты научишь меня находить Тебя везде и во всякое время.

9. ПУТЬ К БЕССМЕРТИЮ

Часть I

Вы устаете только потому, что не знаете, как удержать энергию в теле. Тело, которое вы видите, живет после смерти. Если некоторые части тела вскоре после смерти положить на лед, то они сохранили бы жизнеспособность в течение нескольких дней. В действительности ничего не умерло.

Для чего вам нужно тратить так много времени для своего маленького тела? Философ улыбается все время — с деньгами или без денег, со здоровьем или без него, живой или мертвый — знайте, что вы являетесь неизменным и нерожденным.

Повторяйте:

Я неизменен, я вечен. Я не являюсь маленьким смертным существом с костями, которые можно сломать, с телом, которое можно разрушить. Я являюсь неизменным.

Однако это вовсе не означает, что вам не нужно кушать и ухаживать за своим телом. Вы должны смотреть на все вещи без осложнений и не позволять себя ничем связывать.

Приносите в жертву Богу молитвы, которые сделают вас воистину счастливым. Не будьте заключенным в этой жизни. Да бьются все звезды в вашем сердце — ощутите воздух и планеты в мускулах своего существа. Концентрируйтесь на неизменности. День и ночь заурядный человек является угрюмым или счастливым, или удовлетворенным, или равнодушным, однако все равно, что бы ни произошло с вами, вы должны быть всегда счастливым.

Я показываю вам лучший путь к свободе. Вот этот путь. Не концентрируйтесь на переменах. Что бы ни произошло, не позволяйте этому повлиять на вас. Утончайте свою душу, ибо она пойдет с вами. Сделайте свою душу реальной для вас самих. Путь развития состоит в том, чтобы не давать беспокоить себя переменами. Будь что будет, но вы будьте счастливы и никогда не огорчайтесь тем, что у вас есть или чего у вас нет.

Многие перемены не дадут вам счастья. Вы увидите, что я вас веду к глубочайшим переживаниям и веду вас обратно и соединяю глубину мышления с вашими переживаниями. Я хочу вам дать что-то ощутимое. Я живу в сфере осязаемых вещей. Я наслаждаюсь истинными вещами вокруг себя, потому что они являются бессмертными.

Как содержится тело

Тело имеет разные степени перемен. К “телесным изменениям” относятся происходящие в разные периоды жизни: рост, неизменность, химикатизация и увядание. При всех переменах тело нужно поддерживать питанием, однако если вы не можете есть, вы думаете уже, что вы умрете, но это не соответствует действительности. Если вы думаете, что вы не можете обойтись без какой-либо вещи, то вам нужно освободиться от этой мысли. Не будьте слишком светским. Вы пребываете здесь, чтобы быть бессмертным и чтобы вы не были слишком сильно идентифицированы с миром. Вы не являетесь ни мужчиной, ни женщиной. Вы выше, чем пища. Поэтому сказано:

Не одним хлебом живет человек, но всяким словом, исходящим из уст Господа.

(Второзаконие 8,3)

Не будьте привязаны к привычкам. Вы должны запомнить, что тело лучше всего содержится простой пищей. Фрукты являются самой лучшей пищей, чтобы сделать тело духовным. Этим я не хочу сказать, что вам не нужно употреблять белки (протеины). У вас должна быть уравновешенная диета. Однако вы не должны жить только на физическом плане питания. Мы должны помнить о том, чтобы не вносить никаких мыслей мира сего в сферу безграничности. Вы едите потому, что ваши предки это делали. Те, которые едят слишком много белков и мяса, будут увлечены чувственным планом. Слишком большое количество пищи вызывает жадность, и запомните, что вы тогда будете изгнаны в план изменений.

Вы должны больше существовать энергией. Вы не зависите от пищи. Чем дальше вы пойдете в практиковании этих принципов, тем больше вы будете обнаруживать, что вам требуется очень мало пищи. Ваше тело будет оживляться и питаться энергией. Вот поэтому-то Иисус Христос и сказал:

Не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим из уст Божиих.

(Мф. 4,4)

Запомните также, что ваше тело в действительности является только материализованными мыслями. Все лучи звезд, все вещи — не что иное, как дифференцированные мысли Божий. Уничтожьте все смертные мысли, заменив их бессмертными мыслями, как например:

Я являюсь вечной молодостью, я есть здоровье.

Как реализовать ИСТИНУ

Эта Истина была послана вам, чтобы вы своим собственным сознанием убедились, что вы можете порвать оковы ограничений и быть свободными. Придет время, когда ваше тело перестанет функционировать, и если вы сможете только оживить душу, чтобы она не привлеклась обратно к материи и не находилась под ее господством, тогда она опять сможет получить бессмертную основу и сможет освободиться.

Если бы вы видели только жизненные образы, то вы не увидели бы смерти. Тогда смерти бы не было. Если вы будете концентрироваться на широкий жизненный океан, то вы не увидите, что люди сотнями миллионов приходят и умирают. Вы обмануты, потому что ваше внимание направлено на перемену, а не на объект, который вызывает эту перемену. Если в вашем теле возникают небольшие недомогания, то вы сразу же думаете, что вы умрете. Этот страх перемен является причиной вашего беспокойства.

Если бы все о Боге было рассказано святыми, то никто не старался бы познать Бога. Вы должны сами с Ним познакомиться. Все святые находятся здесь. Вы сможете их увидеть, если вы будете развиваться. Они настолько же реальны, как и вы сами. Таким образом, путь к бессмертию состоит в насыщении тела Божественными мыслями посредством медитации, труда, пищи и т.д. Это является путем к бессмертию.

В Боге нет ни жизни, ни смерти. Океан никогда не умирает. Волны, конечно, меняются. Однако и они являются бессмертными, потому что они еще находятся здесь, несмотря на то, втекают они в океан или нет. Так это обстоит и с человеческим телом. Все является бессмертным, только форма не является бессмертной. Человеческая форма меняется в эссенции. Однако почему же вы ощущаете, что умрете? Потому что ваше сознание не может уяснить себе перемен. Поэтому так и происходит. Ваше тело меняется ежедневно, и если бы только вы смогли приостановить свое сознание, то что бы ни произошло с вашим телом, вы обнаружили бы, что вы являетесь тем же самым. Поэтому удержание сознания является путем к бессмертию. Что бы жизнь вам ни принесла с собой — страдания, смерть, болезни, и если при этом вы сможете сказать:

Мне не страшно,

— то вы победите. Если вы сможете сохранить сознание при всех обстоятельствах, тогда вы познаете бессмертие. Никто и ничто не сможет вас убить.

Все богатство не сможет так одеть человеческое существо, как Бог одевает лилии. Взирайте на Бога, и вы будете облечены Его магнетизмом. Да пребудет ВЕЧНЫЙ СВЕТ с вами, чтобы вы продвигались к Бессмертной цели. Мы вместе любим Бога, мы вместе пьем Бога и мы все будем охмелены Богом. Куда бы вы ни пошли, вдохновляйте себя и других Богом с Богом, с Богом.

Повторный обзор первой части

Когда вы говорите:

Я вечен, я неизменяем,

то вы повторяете Божественную истину. Вы являетесь искрой от Божественной сущности. В начале для вас эта истина восходит нежно, и тогда, когда это могучее познание потечет через ваше сознание, вы будете знать, что все внешние перемены происходят благодаря вашей концентрации на окружающую среду и телесные стремления. Вы можете сохранять свой мир постоянным и гармоничным, концентрируясь на внутреннюю неизменную жизненную искру, которая является вашим истинным “Я”. Вы не должны отрицать тело, его потребности будут уменьшаться вместе с прогрессом в практиковании этих принципов. Заботьтесь о своем теле, как об орудии, которое хорошо служит вам, однако не привязывайтесь к нему, чтобы не связывать себя привычками.

Не хлебом одним будет жить человек, но всяким словом, исходящим из уст Божиих.

(Мф. 4,4)

Если вы концентрируетесь на переменах, то ваше сознание насыщается внешними вещами. Слишком обильное употребление белков и мясной пищи связывает вас с чувственной плоскостью, которая, в свою очередь, создает нам жизненные неприятности, осложнения и несогласия. Научитесь больше жить энергией. Концентрируйтесь на внутреннем динамо, каким являетесь вы, предохраняйте истечение своей энергии наружу. Вы не будете уставать, если научитесь сохранять энергию в своем теле.

Это является путем к большей свободе. Концентрируйтесь на неизменность и не позволяйте переменам влиять на вас. Сохраняйте свой мир и центр счастья. Если ваше внимание направлено к Богу, то вы магнетизируетесь Его влиянием.

Если вы сможете побудить свою душу не возвращаться назад к материальным вещам, которые господствовали бы над ней, и к материальной привязанности, то она может реализоваться в бессмертии. Вы боитесь перемен, потому что вы их не понимаете. Ваше внимание направлено на перемены, но не на их причины. Эти страхи возникают из-за телесного сознания. Имеются две жизненных ступени на пути к бессмертию. Одна из них состоит в насыщении вашего тела посредством медитации, труда, пищи и т.д. Вторая — в сохранении сознания на неизменной плоскости. Вы знаете, что смерти нет. Да воссияет свет вечности внутри вас.

Часть II

Медитация является путем к бессмертию

Что такое Бог? Как вы можете кого-либо любить, о ком вы ничего не знаете? Если я вам скажу, что в Южной Америке имеется прекрасная душа, и вы никогда ее не видели, и если я вам скажу, что вам нужно ее любить, то сможете ли вы это сделать? Можете ли вы любить того, кого вы не знаете? Как же вы тогда можете любить Бога? Любовь к Богу подразумевает познание Бога. Познать Его означает Его полюбить, однако как вы можете Его познать?

Все исполнится в блаженстве, которые вы будете сознавать, в том, что вы обладаете Богом. Нет ничего больше этого счастья. Это что-то реальное. Если вы познаете и полюбите Бога, то все остальное в вашей жизни будет дано вам. Бог может без нас существовать, однако мы без Него не можем жить. Если я говорю про апельсин, то вы определенно знаете, что это такое. Вы также должны определенно знать, что такое Бог. Думайте про вкус апельсина. Каждый из нас знаком с ним, однако вы не можете описать мне, насколько сладок он, пока я сам его не попробовал.

Бог является обителью разума. Эта разумность находится во всех. Мы знаем, что электричество имеет силу, однако у электричества нет сознания, чтобы попасть в лампу, пока кто-либо его не впустит. Земля и планеты управляются сознанием. Все идет известным порядком, будучи управляемым универсальным сознанием. Мы видим, что в Творении имеется много сознания. Поэтому Бог является универсальным сознанием. Мы не можем отрицать, что имеется универсальное сознание, которое управляет всем. Мы знаем, что ценность человеческого тела после наступления смерти равна приблизительно 98-ми центам, однако кто соединил элементы в прекрасном живом теле? И почему наш нос не настолько длинен, как наша нога? Потому что имеется сознание, которое руководит всем.

У кого я спрошу, где Ты находишься, когда я вижу цветок, я вижу Тебя, тайно скрытого, всюду работающего жизненной силой.

Бог является самым активным из всех, и все же Он охмелен Своим счастьем. Бог находится в каждой вещи. В семени Он скрывает образ цветка. Наблюдайте за человеческим лицом. Божественная вечная красота смотрит на нас с каждой розы.

Бог является Космическим сознанием. Материя не может контролировать сознание потому, что сознание контролирует материю. Однако кто разделил эти электроны в разных вещах, если бы за ними не было бы сознания? Почему некоторые электроны становятся деревьями, другие цветами и т.д.?

Единство с Богом не является отрицанием. Это является расширением сознания. Имеются четыре степени сознания:

1. Сознание только внешнее.

2. Сознание только внутреннее.

3. Сознание наружное и внутреннее.

4. Единство с Божественным сознанием всюду.

Имеются четыре пелены, которые скрывают от нас Бога. Это пелены твердых веществ, жидкостей, газов и света. Поднимите их и вы обнаружите Бога везде, в каждой вещи.

Образуйте привычку к медитации

Медитация является, таким образом, концентрацией, которая употребляется, чтобы познать Бога. Мы должны достигнуть Его посредством медитации. Как только вы прогоните помехи с озера ума, небесное блаженство вольется в душу. Оно уже находится там, однако чем больше вы медитируете, тем большую вы обнаружите радость, которая скрывается в вас. Как только тела желания перестают существовать, тогда вы видите ясно лик Божий. Медитация является доказательством существования Бога.

Вы должны образовать привычку к медитации. Это является единственным путем найти вечное счастье души, и когда у вас это счастье имеется, то уже больше ничто другое не имеет никакого значения.

Если оно у вас есть, то никакое другое приобретение не станет большим его.

Оно радует больше, чем все искушения и привлекательности. Поэтому вы должны молиться:

Отец, сделай Себя более привлекательным, чем искушения.

Самое важное — запомнить, что научная медитация означает оттягивание токов от нервов, и когда вы можете это сделать, тогда помехи не могут достичь мозга и возбудить их восприятие и соединиться с мыслями. Как концентрация, так и медитация имеют две стороны:

1. Оттянуть внимание от отвлекающих объектов.

2. Обратить внимание одновременно только на один объект.

Вначале вы не сможете заставить внимание держаться одного предмета. После того, как вы достигли степени, когда вы сможете контролировать внимание, то вы обнаружите, что вы сможете достигнуть многого в духовном направлении или в материальном направлении.

Когда вы медитируете, то закройте глаза. Почему? Потому что необходимо отъединить телефон глаз. Также и тогда, когда вы закрываете уши, то вы исключаете звуки физического мира вокруг себя. Если при смерти вы сможете сохранить состояние медитации, то вы уйдете сознательно и не заметите перемены.

Бог является всегда новой радостью

Чего мы все ищем? Всегда существующую, всегда сознательную, всегда новую радость. Бог существует вечно. Бог сознает свое существование и является всегда новой радостью. Каждый ищет счастье, и хочет сознавать это счастье, и хочет, чтобы это счастье продолжалось вечно. Мы все стараемся найти эту всегда новую, всегда сознательную, всегда существующую радость, однако является ли природа чем-то похожим на это? Кажется, что она где-то скрыта в нашей душе. Почему? Желание является состоянием. Например, если у вас имеется горшок с водой и вы пошевелите воду, то у вас не будет чистого отражения. Подобно этому, если ум обеспокоен желаниями, то мы теряем счастье, которое находится в нас. Только медитация дает эту всегда возрастающую, всегда новую, отзывчивую радость. Рано или поздно вы убедитесь, что вы желаете какую-либо вещь до тех пор, пока вы ее получите, затем вы будете искать чего-либо другого. Найдя настоящую радость, вы найдете это “что-то”, чего вы искали по неправильным путям лабиринта. Вам никогда не надоест эта всегда новая радость.

Мой Учитель сказал мне: “Вам надоест все, за исключением этой радости”. Если вы сможете убедиться, что Бог ежеминутно с вами, то эта искрящаяся, бурлящая, освежающая радость будет принадлежать вам. С источником единства этой радости в вашей душе вы будете Божественным.

В известном возрасте пупок мускусного животного в Тибете лопается и испускает аромат. И животное пытается найти источник этого запаха. Оно становится безумным, ища этот запах, и поэт указывает на странность этого животного, которое ищет запах везде, за исключением правильного места, которое находится в нем самом. Подобное происходит и с нами. Счастье, которое находится в нас, мы ищем в страсти, в славе, в титулах, в деньгах и роскоши, и мы его не находим. Мы умираем, пытаясь его найти. Доказательством этого счастья является медитация.

Медитация о Боге как ОМ

Прошу сесть прямо. Наблюдая за дыханием, вы успокаиваете сердце, и когда сердце становится спокойным, то энергия оттягивается от органов чувств и ваше внимание становится свободным и может быть направлено на то, на чем вы хотите сконцентрироваться. Контролируя дыхание, вы достигнете бездыхательного состояния. Контролируя дыхание, вы отделяетесь от дыхания. Дыхание — это веревка, которая привязывает душу к телу. Если вы будете знать, как умирать ежедневно, освобождая энергию от тела, отвязывая веревку дыхания, тогда вы будете Духом.

Практикуйте бездыхательную технику предыдущего урока о медитации. Утверждайте:

Я знаю, что дыхание является веревкой, которая привязывает мою душу к телу. В бездыхательном состоянии я нашел свою душу свободной, чтобы она смогла соединиться с Твоей Вездесущностью, как внутри, так и вне тела. Буря дыхания вызывает тела ощущений к мысли в озере моего ума, и я вижу образ присутствия Духа искаженным. Сдержи бурю дыхания. Рассей беспокойство и научи меня видеть Твое спокойное присутствие, подобно луне в спокойном озере моего сознания.

Когда вы пребываете в глубоком молчании, применяя свободное внимание, медитируйте о Боге как об ОМ. Зажмите уши, чтобы исключить все звуки. Когда вы услышите звук ОМ, то вы ясно отличите его от других астральных звуков. Звук ОМ превосходней астральных звуков. Прежде всего появляются физические звуки тела, затем астральные, и наконец космические звуки. Тогда молитесь:

Святой Дух, пребудь со мной. Отец, руководи мной всегда.

Оставайтесь в этом сознании. Посредством духовного глаза вы сможете увидеть всю вселенную. Вибрация называется “Святой Дух”. Вы не сможете достигнуть Бога, не достигнув трех состоянии сознания: сознания Святого Духа, сознания Христа и космического сознания.

Когда вы услышите звук Ом, распространяющийся через все атомы, тогда ваше сознание является соединенным с универсальным сознанием. Когда вы услышите этот звук, то молитесь Богу, чтобы Он пребыл с вами всегда. В Святом Духе находится сознание Христа. Тогда просите его, что вам нужно, или молите Божественное сознание.

Практикование с открытыми глазами

Закройте глаза, затем бросьте пронизывающий прожектор медитации через все вокруг вас. Считайте себя сферой света и радости, такой же большой, как ваше тело. Забудьте свое тело. Теперь, силой сосредоточенной медитации, продолжайте расширять круг этой нежно освещенной сферы, в то время как вы продолжаете расправлять ее на город, вселенную, солнечные и звездные системы, безграничное синее небо, все пространство и все. Вы являетесь этой сферой света и радости, которая расправлена на все вещи и в которую все вещи могут опять возвратиться.

10. СКАЗОЧНЫЙ РАССКАЗ О БОЖЕСТВЕННОЙ ЛЮБВИ

Часть I

Весна любви была скрыта где-то за небесными окнами или в безграничных глубинах синевы. Фонтаны любви бездеятельные покоились где-то в расплавленной массе пламени чувств на широкой груди Вездесущности. Эликсир любви притаился где-то в черной чаше тьмы нашего незнания, готовый для употребления и попадания в высохший рот наших органов чувств.

Разве любовь это аромат, скрытый в разноцветный сосуд красоты всей природы? Кто сделал любовь, кто мечтал о любви, кто первый подумал про любовь и насколько неосязаемо — любовь осталась так пленительно прекрасна? Создана ли любовь в фабрике Духа, или она произведена в механизмах человеческих сердец? Вдохновлена ли любовь в души от Духа?

Является ли любовь цветком, который растет в смеси двух или нескольких душ? Находилась ли любовь подобно скрытому семени в почве сердца, готовая вырасти в цветы семейной, общественной, патриотической или человеческой любви, или является ли любовь продуктом фабрики наших взаимно затронутых чувствами душ?

В сердце Духа находится скрытая Божественная любовь, неограниченная, невыраженная, неиспользованная, поэтому у Него разрывалось сердце, и Он рассеял его на тысячи искр, чтобы оно могло выйти наружу из своего заключенного существования и смогло бы выразиться.

Таким образом, из вечного центра сердца вылетели звездные искорки связанной любви, чтобы плавать как звездные системы и солнечные системы, как огненный туман и как испарения планет. Затем Его Божественная любовь разделилась на многие силы. Его любовь содержит звездочки вместе в звездных системах. Его любовь действует как взаимно поддерживающие магнетические силы.

Солнце поддерживает посредством своей Божественной любви Землю, чтобы она не смогла улететь в пространство, и Земля любит Солнце своей любовью и держит свою отдельную индивидуальность в кругу границ магнетической любви Солнца.

Любовь создалась, когда планеты взаимно уравновешивались, благодаря гармонической силе, в противном случае Земля бы погибла в пламенной любви Солнца.

И Бог создал звездные системы, солнечные системы и солнечные вселенные посредством своей великой гармонической любви, чтобы они не столкнулись и не уничтожили друг друга, и не начали бы разрушать своим огнем спокойный лес синего пространства, и не подвергали бы опасности жителей эфира. Земля посредством силы своей притягательно нежной материнской любви держит своих детей — смеющиеся цветы, серьезные горы, бурные океаны, сильные ветры, беспокойных существ, украшенных перьями, и человечество, чтобы они не упали с ее мягкой, неуклюжей груди. Музыка тяжести является присвоенной Землей Божественной любовью, которая содержит вместе красоты пейзажей, танцующие в едином ритме вокруг солнечного Бога.

Все эти прекрасные планетные дети вышли от Бога, чтобы сыграть космическую игру в гармоничном кругу пространства. Однако когда эти дети-планеты слишком долго бродят вокруг, играя в пространстве, забывая теплоту Божественной груди, тогда Он зовет их обратно, улетевших искорок жизни, и тогда планеты стремглав несутся, чтобы вернуться домой и спать, и отдыхать на Его спокойной груди.

Морю нравится посылать свою служанку-бурю, чтобы она поиграла с ее детьми-волнами, и когда большие волны борются слишком сильно с маленькими, тогда буря отзывается, и большие волны должны исчезнуть в тихую обитель, которая скрыта на груди моря.

Подобно этому и волны жизненной силы, которые волнуются в жизни, поднимаясь и играя в пространстве океана, отзываются обратно в вечную обитель покоя. Божественная любовь является силой, выраженной в равновесии, вызванном магнетическими силами, которые повелевают звездным системам и несущимся вселенным плыть в вечном ритме.

Невидимые глаза Всезнающего превращаются в бесчисленные огненные глаза планетных глобусов любви, смотрящих через темные пространства, приглашая звезд-братьев принять участие в выражениях торжеств первозданной космической любви. Божественная любовь истекала через их планетные глаза.

Планеты своими огненными гипнотическими глазами любви держали друг друга в равновесии безграничного притяжения. Так живой огонь пространства составил маленькие группы и начал проявлять космический танец Божественной любви. Иногда непослушный ребенок — блуждающая звездочка, выступала из ритмического круга и быстро убегала, как падающая звезда.

Часть II

Посредством ядра центрального сердца солнечной системы и звездной системы Бог пытается увлечь каждую вещь обратно к Себе. Однако влечение Его Божественной любви действует только посредством эволюционной убежденности. Бог мог бы привлечь к Себе в один миг все блуждающие вещи, однако Он этого не делает, потому что Он дал всем Своим детям, которые произошли от Него, привилегию независимости, так же как и Он это делает.

Таким образом, все вещи противятся влечению космической любви и сохраняют свои индивидуальные существования. Так космическое влечение может только плавить каждую вещь в ее собственном совершенстве, если только все вещи охотно поддаются Его эволюционной убежденности. Непослушные планеты, которые слишком много и слишком долго терпят от своих обманчивых блужданий, непрерывно притягиваются обратно и отдыхают на Его любящей груди.

Его космическая любовь действует медленно, но верно, стремясь все привлечь в себя. Так Божественная любовь стала стеблем, чтобы держать лепестки и аромат вместе, чтобы привлекать старательных пчел и человеческих существ, чтобы они приходили и наслаждались напитком небесной любви из меда и аромата. Он таким образом изображает сказочную драму своей любви и красоты на сцене бархатных цветов.

Он стал рекой, зовя жаждущих пить нектар воды Его любви и подумать о Нем у ее берегов. Он сделался горами, чтобы привлечь людей посмотреть на Его высокую любовь, которая выше всей человеческой, мирской любви. Он сделался океаном, чтобы выразить широту своей любви. Он пронзает свое облачное сердце кинжалом молний и льет капли своего живительного дождя на пересохшую землю и в рты растении, когда они кричат от засухи. Он стал танцовщиком времени, появляясь в зимних снежно-белых одеждах, или в летних или весенних костюмах из кружев зеленых листьев. Он раскрыл свои солнечные глаза разума и расшевелил чувства прогнать тьму незнания. Его два глаза солнца и луны проявили освещенную силу разума отца и серебряное сочувствие материнского чувства, чтобы рассеять навязчивое уныние. Он сделался занавесом смены и смерти, чтобы разукрасить изобразителей жизни в новые костюмы и чтобы вывести их играть новые роли Его всегда новой любви.

Он вечно нежно звал бы всех прийти и отдохнуть в Нем, соединяя их в световых потоках любви, уничтожающей все нечистоты. Затем Божественная любовь стала действовать в человеческом мозгу, сердце и теле, содержа и сохраняя биллионы жизненных клеток со сложными мудрыми интересами и здоровыми законами. Больным человеком является тот, которому не удалось поблагодарить Бога за любовную охрану естественного плана здоровья. Послушание законам здоровья заключает в себе почитание Божественного охраняющего закона.

Затем заключенная в человеческом сердце Божественная любовь разрушила барьеры эгоизма, концентрирования в себе самом и начала расширяться в любовь к родителям, в семейную и супружескую любовь. Затем барьеры семейной привязанности разрушились посредством смерти и разлуки, так чтобы Божественная любовь смогла расширить свои победы в сердцах многих народов.

Затем Божественная любовь прорвалась через слепой патриотизм и тюремные стены сознания чужестранцев, так чтобы человеческое сердце смогло включить в себя, в свое королевское царство всех живых тварей.

Затем Божественная любовь расширяет свои экстазы любви до немых созвездий, до далеких солнц и пляшущих звездных кругов. Затем Божественная любовь находит себя опять на груди Вездесущего Существа.

Божественная любовь некоторого сердца проникает в любовь родителей или в брачную любовь, или в любовь друзей и находит широкую территорию, если в любовь родителей не проникли армии привязанностей, или брачная любовь не разрушена физической красотой пола, слишком большого изнеживания или взаимной слепой, дружеской, ограниченной привязанностью. Когда привязанность держит в браке соединенные души только на половом плане, то любовь убегает через задние двери удовлетворенности. Божественная любовь заглушается ограниченной любовью родителей или друзей. Так каждой душе нужно найти в друге, жене или муже, отце или матери совершенную, охмеляющую, всегда возрастающую, бескорыстную Божественную любовь, без привязанностей, содействующую прогрессу души.

Любовь расширяется в качестве возрастающей полезности. Ваша жена или муж, или родители могут быть полезны в брачном или общественном отношении, однако если они не развивают всегда возрастающую божественно-освобождающую полезность, то вы никогда не переживете в них истинную или Божественную любовь. В моем Учителе я нашел неограниченное выражение безличной Божественной любви ради его полезности Божественному освобождению, которое я нашел посредством его.

Любовь создана для полезности. Любовь вызывается тем, кто эстетически, или материально, или ментально, или морально, или общественно, или супружески, или духовно полезен. Любовь является Божественным космическим притягиванием всех обратно, которые вышли из Его груди.

Страдания являются кличем Божественной любви и слезами сочувствия, чтобы удержать человеческие существа от непристойных и плохих дел.

11. КАК ПРИВЛЕЧЬ БОЖЕСТВЕННОЕ ВНИМАНИЕ

Божественное внимание можно привлечь только тогда, когда внутренняя душа молча удовлетворена не тем, чтобы угодить людям, но угодить Отцу Своему Небесному. Если вы помогаете Его детям, то это нравится Отцу. То, что от земли, погибнет вместе с землей, однако то, что Божественно, не уничтожается.

Божественная признательность является вечной, потому что Божественная память не изменчива, но продолжается вечно. Поэтому вам нужно каждый день в тишине делать добро, помогать кому-либо чем вы сможете. Это является самым чудесным образом жизни. Будучи без желаний, будьте очень целеустремленным ради Бога.

Все, что вы делаете, нужно делать с ощущением покоя и мира, ибо это является самым хорошим лекарством для вашего тела, ума и души. Человек, обладающий душевным миром, имеет всю Божественную мудрость, и он может спокойно идти вперед среди всех жизненных врагов и может тогда сказать:

Я являюсь дитятей Божиим в царстве покоя, и с помощью меча мудрости и силы воли я уничтожу всех врагов. Я рассею все свои затруднения. Я иду вперед с Королем Мира! Я являюсь победителем!

Если у вас имеется мир в каждом телесном движении, и мир в своем мышлении, и в силе своей воли, и мир в своей любви, и если вы обладаете миром и Богом в своем стремлении к успеху, тогда знайте, что вы соединили Бога со своей жизнью.

Еженедельное утверждение

Я сегодня попытаюсь помочь каждому приобрести здоровье и счастье. Я буду служить всем посредством своего духовного счастья.

ОМ! ТАТ! САТ!

12. РАЙСКАЯ ПТИЦА

Твой астральный воздушный корабль, который увозит разлучившихся с миром,

Пришел, чтобы увезти мою душу.

Мне захотелось узнать, через которые небеса мне придется лететь

И в какие земли мне надо будет путешествовать.

Я спросил мистического пилота Космического Закона,

Куда я буду путешествовать? — Тихий тихо ответил:

“Я Пилот Жизни, обманчиво названный

Ужасной Смертью незнающими жителями Земли.

Я являюсь твоим братом, спасителем, избавителем и другом,

Который выгружает грубую ношу твоих телесных забот.

Я пришел, чтобы тебя унести

Из твоей земли несбывшихся снов в Высшую Землю Света,

Куда не могут подняться ядовитые пары печалей,

И без сожаления разрушаю твою клетку связи с телом,

Чтобы птица твоей души смогла быть свободной.

Я сломал оковы твоей болезни и твоих ментальных страхов.

Твое долгое заключение за решетками из костей

Поневоле приучило тебя к клетке.

Ты всегда хотел своей свободы,

Почему же теперь ты полон страха,

Когда ты приобрел свою давно желанную свободу?

Ах, Райская птица! Войди в мой воздушный корабль Вездесущности,

Сложи твои далеко распускающиеся крылья и спокойно поезжай

Со мной всюду, всюду, в твою эфирную Майю!”

13. МОЛИТВА

Чтобы достигнуть Тебя, я пустился в глубокие воды сверхсознания. Маленькие рыбки вдохновения клевали на мои приманки медитации. Течение моей концентрации качалось, однако всякий раз, когда я тащил, я терял Тебя. Я вытащил свои приманки медитации с привкусом любви: маленькие рыбки рвали при этом, и я следовал за течением своего ума с внимательным старанием. Вот! Течение моего ума исчезло под волнами Твоего Блаженства. О, Громадный Обитатель моего сознания, я притягивал Тебя, и одним прыжком Ты прыгнул на берега моего сердца. Научи меня поймать Тебя в глубоких водах моей души.

14. ДУШЕВНЫЙ МАГНЕТИЗМ

Развитие посредством собственных усилий

Тот, кто непрерывно думает и мечтает о духовности и затрагивает магнетизм самого Духа, тот ощущает его высокое влияние. Тот, кто медитирует о Боге и ОМ день и ночь и интуитивно ощущает привлекающий всех Божественный магнетизм, тот развивает духовный магнетизм, который не имеет границ силы и размера своего влияния, и тот человек может привлечь к себе кого только хочет, возвышая людей или посредством личного контакта или на расстоянии своей сильно направленной концентрацией. Посредством этой силы человек способен привлечь к себе истинных друзей из прошлых инкарнаций, заставляя элементалей исполнять его приказания, привлекать все производительные, светлые силы и приглашать ангелов, святых и мертвых ученых прийти к нему и танцевать перед ним. Такой человек может привлечь к себе все лучшие знания, так что они будут сиять и сверкать вокруг его существа.

Высший магнетизм состоит из привлекающей силы, которая находится в различных телах. Человеческая душа заключает в себе такую, привлекающую силу. Дух создал все посредством силы отталкивания. Он должен был оттолкнуть вибрирующие силы из Себя, чтобы создать двойники и различные объекты. Эта отталкивающая сила создала временные объекты из безграничного. Эта оттолкнутая духовная созидательная сила материализовалась в космическую энергию, которая в свою очередь материализовалась в материю. Вначале эта отталкивающая универсальная созидательная сила находилась на небе в Божественной Груди, однако, будучи выброшенной (излитой из Духа), стала сознательной независимой силой, которая создает обманчивые временные двойники по одному образу универсального Духа. Бог, будучи сознательной, созидательной отталкивающей силой, исшедшей из Него, был сознателен. Эту обманчивую временную творческую силу называют Сатаной, или сатанинским Творцом временных объектов, вызывающих зло и страдания. Эта сатанинская сила, подобно падающей молнии или универсальной энергии, упала с неба, т.е. была оттолкнута из груди Космического Духа. Однако Дух пытается посредством своей универсальной притягивающей силы привлекать все объекты, созданные из Него посредством этой универсальной сатанинской обманчивой силы.

Эта сатанинская сила получила независимость создавать и в действительности создала все беспорядки и злодеяния в этом тленном мире. Эта сатанинская отталкивающая энергия стремится все снова инкарнировать и остановиться в своем временном состоянии посредством закона привязанности к материи, инстинкта и сознательных и бессознательных желаний. Если бы эта универсальная Сила не была сознательной, то человеческие существа и все объекты, будучи однажды созданными, через определенное время нашли бы свободу от исходящей силы и вернулись бы к Духу. Временные объекты, теряя таким образом свою отталкивающую творческую, привлекающую силу сцепления, рассеяли бы ее в ее первоначальном безграничном состоянии.

Однако эта универсальная сатанинская сила является сознательной и независимой, поэтому она продолжает вводить в заблуждение всех и каждого сознанием уничтожаемости и недуховной раздельности. Поэтому объекты проходят через процесс эволюции и вновь воплощаются посредством закона причин и следствий и силой желаний, созданных контактом с временной материей. Эта отталкивающая сила продолжает постоянно бороться с Духом и его влекущей силой освобождения, которая постоянно пытается призывать все объекты к единству. С другой стороны, живые объекты и души являются только детьми исшедшей из Бога силы, поэтому Он пытается призвать всех блудных своих детей обратно к Себе. Медитация является единственным путем возвратиться обратно к Богу и избежать когтей Универсального Обмана. Сознательный метод для достижения Вечности состоит в забвении ваших светских, расовых титулов, религии, семьи, славы, собственности и всего, что принадлежит ничтожному физическому временному телу.

Универсальный магнетизм

Электроны содержатся вместе как ядро посредством этой универсальной магнетической силы. Она называется “электронным магнетизмом”. Потому что Дух находится в каждой вещи, и он обладает привлекающей к себе силой, поэтому все вещи, созданные Им, являются индивидуальностью Духа и обладают его привлекающей силой, хотя только в индивидуальном состоянии. Все атомы и молекулы обладают ядром, которое продолжает держать вместе все их мелкие частицы. Силу сцепления в атоме зовут “атомным магнетизмом”, а силу сцепления в молекуле зовут “молекулярным магнетизмом”. Комбинацию различных атомов, которая составляет различные элементы, зовут “элементарным магнетизмом”. Сила, которая держит вместе горы и объекты, называется “материальным магнетизмом”. Сила, которая держит вместе тела планет, называется “планетным магнетизмом”. Ее жизненная сила привлекает солнечный свет, кислород, углекислый газ и т.д.

Духовный магнетизм против животного магнетизма

Человеческая душа является подобием и образом Божиим, однако тело, в которое заключена душа, отчасти создано и содержится сатанинской отталкивающей силой, временной созидательной силой. Бог создал хорошо. Однако Творение, ощущая свою независимость, как только ему понравилось, создало несовершенные объекты против воли Божией. Поэтому каждая индивидуальная жизнь является сценой острой борьбы между Божественным привлекающим магнетизмом и сатанинским внешним отталкивающим магнетизмом.

Тленная материя привлекает человеческие органы чувств и ум, однако рассудительные силы человека и его интуиция привлекаются действиями, которые нравятся душе, и душа от Духа, посредством силы интуиции и рассуждения, пытается привлечь к себе для гармонических действий все объединяющие ментальные и телесные силы. Сатанинская сила хочет, чтобы тело было отброшено и чтобы оно было отделено от Божественного магнетизма, и чтобы оно стремилось к светскости и к дисгармонии. Душевная сила, двигающаяся на сторону Бога, называется “душевным магнетизмом”. Задача душевного магнетизма состоит в накоплении в себе всех хороших человеческих переживаний. Душевный магнетизм является силой, посредством которой индивид привлекает к себе друзей, тех, которых мы любим, воистину желаемых объектов, и приобретает силу познания всех вещей. Это является влекущей магнетической силой Духа, которая распределена и обитает в каждом сердце, в каждой вещи. Солнце держит планеты привязанными к себе посредством лучей. Это называется “солнечным магнетизмом”.

Организмы животных содержатся вместе посредством животного магнетизма. Змея обладает большой магнетической притягательной силой. Она заколдовывает и привлекает маленьких животных посредством своего животного магнетизма. Человек, который является моральным, хищным, эстетичным, духовным животным, обладает интеллектуальным, моральным, эстетическим и духовным, а также и животным магнетизмом. Посредством животного магнетизма человек привлекает физически настроенных людей. Этот животный магнетизм обладает почти гипнотическим влиянием.

Магнетизм в действительности является привлекающей, возвышающей и расширяющей силой. Магнетическая сила, будучи свойством духа, является расширяющей, возвышающей силой. “Ах, я встретил друга, который магнетичен, он меня вдохновил, расширил мое сознание”, — сказал один человек. Это является магнетической силой, которая всем нам необходима. Эта сила расширяет сознание, однако не смущает его, как это делает гипнотизм или животный магнетизм.

Гипнотизм является очень вредным

Гипнотизм является преступлением против духовности, потому что гипнотизм похищает у пациента свободную волю, способности рассуждения и сознание. Гипнотизм, применяемый к индивиду повторно продолжительное время, может повлиять на мозг и сделать ум человека механическим, управляемым автоматически порабощающими влияниями. Никогда не поддавайтесь никаким влияниям животного магнетизма или полугипнотической власти. Животный магнетизм отличается только немного от гипнотизма. Если какой-либо индивид использует свой животный магнетизм в отношении другого человека, то этот человек становится духовно слепым и полным предрассудков в своих суждениях.

Человек под влиянием животного магнетизма может нормально двигаться, однако может действовать только под влиянием инстинктов и привычек другого индивида. Здесь сознание кажется свободным от гипноза, однако в действительности тайно руководствуется и становится предрассудочным посредством некоторого другого индивида. Индивид под гипнозом становится несознательным к окружающей среде и подчиняется только суггестии гипнотизера. Загипнотизированное лицо руководствуется подсознательным умом, и его сознательный ум становится почти совсем бездеятельным. Поэтому никому не следует желать быть под влиянием животного магнетизма или давать себя гипнотизировать.

Духовное упражнение

Согните свою спину медленно вперед, затем назад. Скажите:

О, Космическое Сознание, сохранитель моего тела, я преклоняюсь перед Тобой.

Затем напрягитесь и расслабьтесь. Повторите:

О, Космическое Сознание, мое тело является физическим космосом, в котором заключено мое маленькое тело. Сделай, чтобы я ощутил, что я являюсь Космическим Сознанием, которое находится в моем физическом теле моего Космического Сознания и в этом маленьком теле.

Теперь позабудьте физический космос. Почувствуйте, что ваше тело является светом, потому что оно состоит не из чего другого, как из электронов. Почувствуйте, что все светится. Скажите:

Я являюсь светом. Весь астральный космос является моим телом. Космическое Сознание которого блестит и сияет.

Теперь оставьте эту мысль о свете. Подумайте про свое тело как об идее, земля является только идеей, все — не что иное, как идея в уме Бога.

Повторяйте:

Я существую только в идее. Я являюсь космической духовной вселенной, в которой заключено мое маленькое духовное тело, и Космическое Сознание сияет в моем духовном космическом теле и в этом маленьком духовном теле.

Повторный обзор

Человеческая душа является подобием Божиим. Поэтому ей свойственна притягательная сила Духа. Дух находится везде, и в Нем самом имеется эта притягательная сила, а поэтому все созданное им обладает духовными свойствами и Его магнетической притягательной силой, хотя и в индивидуализированной стадии. Душевная сила, стремящаяся к Богу, называется “душевным магнетизмом”. Она является возвышающей, расширяющей силой и расширяет сознание того лица, которое подпадает под ее влияние. По этой причине вы ощущаете расширение своего сознания, великое бодрствование и пробуждение своих способностей интуиции и рассуждения, если вы близки с лицами, обладающими высоко развитым душевным магнетизмом, и в особенности если вы согласованы с этим.

Если вы будете медитировать о Боге и ОМ день и ночь и интуитивно воспринимать всепривлекающий божественный магнетизм, то вы разовьете духовный магнетизм неограниченной силы и мощи. Посредством медитации человек приобретает контакт с этим высшим магнетизмом и сознательно идет навстречу Богу, одновременно привлекая и других в поле этого объединяющего и возвышающего сознания.

Сатанинская сила является разрушительной силой, в известных границах творческая и исходящая от Бога, затем проходящая реинкарнацию, закон причин и следствий, она находится в контакте с исчезающей материей и силой рожденных желаний. Единственный путь для освобождения человека из этого внешнего водоворота состоит в согласовании своей души и ее притягательной силы с духовно освобождающей притягательной силой для преодоления противоположностей и обманчивого ощущения разделения. Человеческий ум и органы чувств привлекаются тленной материей — его интуиция и решительность привлекаются к делам, приятным для души и духа. Происходит борьба. Свобода достигается только посредством медитации.

Благодаря рассудительности и интуиции душа стремится втянуться и вовлечь в согласованную работу совершенствования все телесные и ментальные силы. Посредством душевного магнетизма человек привлекает к себе хорошие человеческие переживания, истинных друзей, людей, любимых им в предыдущих инкарнациях, возможно также и господство над элементами. Он может привлечь к себе все творческие светлые силы и пригласить к себе ангелов, святых и мудрецов. Такое лицо может привлечь к себе лучи всезнания.

Прежде всего избегайте гипнотизма и вредного влияния животного магнетизма. Животный магнетизм утонченней гипнотизма, и иногда человек не ощущает магнетического влияния, которое ослепляет его и притупляет, так что он бессознательно управляется чужими привычками и инстинктами. Животный магнетизм и гипнотизм обладают прямо противоположным влиянием, чем духовный магнетизм, расширяющий душу.

Медитация является воротами к истинной свободе. Практикуйте духовные упражнения, преподанные в этой лекции.

Моя главная цель — помочь вам войти в контакт с Богом, чтобы достигнуть сверхсознания. Сверхсознание является божественным зародышем. В нем нет ограниченности. Оно обладает мудростью. Если вы будете идти по правильному пути, вы будете обладать этим богатством, и счастьем, и успехами, которые имеются в Боге. Делайте все с Божиим благословением, и тогда вселенная будет вращаться вокруг вас: вы тогда больше не будете рабом окружающей вас среды. Эти учения вы приобретаете от Учителей, которые достигли освобождения. Если вы будете практиковать эти учения, то вы также будете освобождены, потому что они исходят от Бога.

15. БЛАГОЧЕСТИВЫЙ, КОТОРЫЙ ИСКАЛ ДУХОВНОЙ СВОБОДЫ

Если вы руководствуетесь Божественным даже и тогда, когда все кажется угрюмым, то вы увидите, что все кончится хорошо. Если Божественное вами руководит, то у вас не может быть неудачи. Таким образом я нашел своего Учителя, руководствуясь Божественным. Я молился:

Научи меня Сам или пришли мне Учителя. Я оставил все, чтобы найти Тебя, и Ты должен прийти ко мне.

Тогда какой-то голос мне сказал: “Твой Учитель идет”. Внезапно я был потревожен в своей медитации одним из членов организации, который сказал мне: “Встань и иди на базар за овощами. Довольно теперь о Боге”.

Когда я наконец согласился идти за овощами и увидел моего Учителя, который шел по дороге, мой ум подсказал мне: “Ах, иди дальше, это ничего”, — однако я ступил несколько шагов, как мои ноги стали тяжелыми, как налитые свинцом, и я побежал обратно и пал к ногам моего Учителя. Он сказал: “Сын мой, вы пришли обратно ко мне”. Я учился у него четырнадцать лет. Так запомните, что вы получаете это учение. Если вы будете практиковать Учение, то оно освободит вас потому, что оно от Бога.

Если вы сможете убедить себя, что Бог реален и что все остальное не реально, тогда вы будете свободны. Не создавайте желаний. Прежде всего найдите себе основание в Боге. Ничего не значит, кем вы являетесь, однако прежде всего познайте Бога, тогда вы будете свободны. В ту минуту, когда вы забываете Бога и делаете другие вещи, вы будете искушаемы. Вам сперва нужно найти блаженство, тогда вы будете свободны и выше искушений. Действуйте так, чтобы это понравилось Богу, тогда Вселенная будет двигаться согласно с вами.

Запомните следующее: вы должны получить все из рук Божиих. Не полагайтесь на человека. Моя наибольшая цель заключается в том, чтобы помочь вам достигнуть контакта с Богом — достигнуть сверхсознания. Если вы пойдете по прямому пути, то у вас будет богатство и счастье и успехи, которые принадлежат Богу.

Если вы трудитесь, то Бог трудится через вас, если вы говорите, то Бог говорит через вас, если вы желаете, то Бог желает через вас, когда вы обладаете им. Когда Он мыслит, желает и действует через вас, тогда вы знакомы со свободой. Не желайте ничего выше Его. Смешно было бы искать чего-либо другого. Его сердце бьется за нашими сердцами, Его ноги действуют посредством наших ног, Его мозг действует через наш ум и Его жизненная кровь протекает через наши вены.

Сознательный ум является умом ограничений. Имеется другой ум — подсознательный. Он является умом привычек. Этот ум также обладает ограничениями. Сверхсознательный ум является преобладающим, когда вы скажете: “С каждым днем я становлюсь здоровей и здоровей”. Посредством повторения вы можете образовать привычку, и эта привычка может повлиять на ваш сознательный ум, однако несчастье в том, что если у вас имеются отрицательные мысли за этим утверждением, то это утверждение вам не поможет. Если вы говорите: “С каждым днем я делаюсь здоровей”, и ваш подсознательный ум утверждает: “Вы делаетесь болезненнее”, то это наверняка вам не поможет. При утверждении изгоните все отрицательные мысли.

Когда вы повторяете известное действие, то ваш подсознательный ум воспринимает это как привычку. Если вы повторяете хорошее дело, то это заставит вас делать хорошие дела, и если вы делаете плохие дела, то подсознательный ум подтолкнет вас к совершению плохих дел. Если вы думаете о Боге продолжительное время, то подсознательный ум сделает это привычкой.

Однако подсознательный ум все еще ограничен, поэтому он и может служить вам только посредством привычек. Не позволяйте болезненным или неудачным привычкам контролировать ваш подсознательный ум. Если вы были больны два года, то вам не нужно забывать, что вы были здоровы пятьдесят лет, и можете быть опять здоровыми.

За подсознательным умом находится еще другой ум — сверхсознательный ум. В сверхсознании имеется Божественный зародыш. Сверхсознательный ум может создать сознание новых успехов. Вы чувствуете себя мудрыми, вы являетесь мудрыми, и вы знаете все, что только можно знать. Это такое сознание, которым вы должны обладать. В сверхсознании вы находитесь в контакте с Богом. Сверхсознание является умом, который не ограничен.

Я хочу, чтобы вы знали, что чудеса происходят не только в жизни святых. Солнце светит одинаково как на древесный уголь, так и на алмаз, однако древесный уголь не отражает солнечный свет.

Однажды, несколько лет тому назад, я был в очень больших финансовых затруднениях. Я пошел в пустыню и молился до 3-х часов утра. Я говорил: “Божественная Мать, я хочу свободы. Освободи меня от этой ответственности”. Божественная Мать ответила и сказала: “Я тебя освободила уже давно, однако ты так не думаешь, поэтому ты не являешься свободным. Пляска смерти и пляска жизни — знай, что все это исходит от Меня. Что же ты еще хочешь, если Я у тебя?” И с этого дня я был свободен.

Никогда не будьте небрежным к медитации. Однажды я работал и кормил бедных с б до 12 часов. Я приготовлял кушанья и очень устал, затем я выкупался и сказал: “Теперь я хочу поспать”. Однако вдруг мой маленький ум мне подсказал: “Но что же с Богом?” Мое тело сказало: “Нет, пусть маленький мальчик поспит”. Однако мой маленький ум повторял: “Но что же с Богом?” Тогда я большим усилием воли сбросил одеяло и закричал: “Это хорошо для тебя, телесный господин, я являюсь учителем, но ты мой слуга”. Я провел следующие 3 часа в громадной шири, где каждая моя телесная клетка вибрировала с Богом.

16. ПРЕОДОЛЕНИЕ СТРАХА И НЕУДАЧ ПОСРЕДСТВОМ МЕДИТАЦИИ

Привычка устрашаемости является настоящим ментальным ядом, пока не применяются противоположные средства, стимулирующие индивида к хладнокровному вниманию. Страх развивает злой магнетизм, привлекающий к себе объекты страха так, как магнит притягивает кусок железа. Страх является причиной всех наших возрастающих несчастий. Страх увеличивает и делает более интенсивными наши страдания, как физические, так и ментальные, в сто раз. Страх разрушает сердце, нервы и мозг. Страх разрушает ментальную возбудимость, смелость, способности рассуждения, здравый человеческий смысл, умение преодолеть сознание опасности и силу воли. Страх загрязняет твердые понятия, чувства, что может так повлиять на подсознание, что подсознание может полностью уничтожить собственные усилия. Страх кладет пелену на интуицию и закрывает всемогущую силу вашей уверенности в себе и всепобеждающие способности души.

Искореняйте страх и мысли о неудачах

Неудачи и успехи глубоко укоренились в трех умах жизни, если те не возросли от наслаждений или мудрости, они накапливаются и при смерти, они идут в загробную жизнь. Успехи и неудачи переходят в другую жизнь как зародыши стремлений. Хотя вначале эти зародыши влечений прошлой жизни и скрыты, однако они проявляются, когда возникают благоприятные обстоятельства. (Все успехи и неудачи и неприятности от многих, многих жизней сосредоточены как зародыши влечений в вашем настоящем сознании, подсознании и сверхсознании.)

Сотни неотступных сознательных, подсознательных и сверхсознательных умственных духов тихо стоят за призрачной тьмой ваших настоящих трех умов, придавая вам смелость с вдохновляющими потоками или малодушие с облаками тьмы. По этой причине так много людей не достигают желаемых успехов, несмотря на прилагаемые ими сознательные усилия. Ученые называют это неизменяемыми унаследованными стремлениями до рождения, однако такое истолкование является крайне ограниченным и очень неудовлетворительным.

Когда кто-либо намеревается вас поранить, то не напрягайте все созидающее внутреннее сознание ментального страха. Лучше используйте страх как возбудитель для более быстрого приведения в действие машины вашего внутреннего сознания чтобы выработать ментальный план, как устранить причину страха. Эти ментальные планы для преодоления страха являются настолько многообразными, что их нужно специально вырабатывать во всемогущей машине сознания, в соответствии с отдельными специфическими потребностями индивида. Когда кто-либо намеревается вас поранить, то не сидите сложа руки — делайте спокойно что-либо, делайте что-нибудь, собирая всю волю и способности рассуждения. Сила воли является паром или двигающей силой, которая приводит в действие всю машину.

Страхи о неудачах или болезнях культивируются постоянными мыслями о таких страхах, до тех пор, пока они укореняются в подсознании и наконец в сверхсознании. Затем сверхсознательно и подсознательно укоренившиеся страхи начинают расти, укореняться и наполняют сознание ростками страхов, которые приносят плоды и являются ядовитыми и приносящими смерть.

Если вы не способны рассеять навязчивые мысли о страхе за свое здоровье или мысли о неудачах, то обратите ваше внимание на чтение интересных книг, которые привлекают вас, или предавайтесь невинным развлечениям. Тогда ваш ум позабудет страхи и тогда прикажите вашему уму взять лопатку для освобождения из ментального плена и выкопать из вашей повседневной жизни корни и причины неудач и плохого здоровья.

Вырвите страх из вашей внутренности посредством сильной концентрации о смелости и поднятия своего сознания до абсолютного внутреннего мира. Когда вы будете способны вырвать страх, тогда направьте свое внимание на методы для достижения благополучия и здоровья.

Бесстрашие является замечательной добродетелью

Дружите со здоровыми и зажиточными людьми, которые не боятся болезней или неудач. Для продолжающихся неудач и хронических болезней имеется глубоко укоренившаяся причина. Лентяям не везет. Они поддаются страданиям или постепенно создают в своих телах зимние пещеры болезненных зародышей.

Для слепого материалиста болезнь может показаться унаследованной, как результат физического закона причин и следствий, или как наследственная заразная болезнь. Можно услышать, как врачи говорят, что у деда и прадеда была чахотка, и по этой причине также и сын страдает ею. Однако духовный врач, стремящийся обнаружить более глубокие причины хронических болезней и непосредственных страданий, приходит к заключению, что известные так называемые наследственные болезни не переносятся с одной души на другую из-за физических, механических причин. С другой стороны, бесплотная душа, нося с собой тенденции к заболеванию туберкулезом, привлекается семьей, где имеется туберкулезная инфекция.

Без сомнения, туберкулез может возникнуть и в здоровой семье при несоблюдении всех физических и гигиенических законов. Таким образом, ни один человек, насколько бы здоров, хорош и зажиточен он ни был, не может быть уверенным в своем поведении или в своем будущем, пока он не уничтожил все семена прошлого и пока он не искоренил зародыши семян и влечений прошлых жизней.

Не бойтесь несчастных случаев и болезней, если они с вами произойдут когда-нибудь, бойтесь больше всего страхов, ибо страхи способствуют повторению болезней или несчастных случаев, и бесстрашие искореняет их в общем или по крайней мере нейтрализует их силу.

Не бойтесь умирать, потому что смерть является спасителем и вы не будете умирать два раза. Если приближается смерть, тогда причина страха является устраненной. Если страдания велики, то смерть избавляет нас от всех страданий и ментальных мучений. Смерть является внутренним физическим, ментальным и духовным хлороформом или анестезирующим средством, отнимающим все страдания со временем наступления смерти.

Убейте страхи, зная, что вы охраняетесь за стенами вечной Божественной безопасности, и вы охраняемы, несмотря на то, что смерть уже пляшет перед вашими дверьми или вы брошены в море страданий. Божественные охраняющие лучи могут рассеять грозные облака конца света или успокоить волны испытаний, могут вас держать в безопасности, будете ли вы в крепости или в открытом поле брани, где непрерывно летают пули испытаний. Однако запомните, что без Божественной охраны ваша жизнь, здоровье и имущество не могут сохраниться, хотя бы вы и были в научном, гигиеничном богатом дворце, и вокруг вас были бы непреодолимые окопы и валы, укрепленные выплевывающими огонь человеческими орудиями.

Насколько бы невозможным ни казалось осуществление чего-либо, однако человек воли не перестанет повторять сознательных усилий, пока он жив. Нужно тщательно исследовать развитие этой великой силы.

Когда у вас возникают страхи, то напрягитесь и освободитесь, вдохните несколько раз. Зажгите электричество равнодушия и спокойствия. Дайте пробудиться всей своей ментальной машине и активно загудеть до вибраций воли. Затем вооружите силой воли шестерни бесстрашного внимания и непрерывного рассуждения, которые должны непрерывно вращаться и создавать мысленные планы того, как избежать отдельных опасностей.

Сделай меня радостной обителью света, проведя бросаемый бурями корабль моей жизни в безопасную гавань — к берегам радости.

Остерегайтесь быть боязливыми. Страх является самым большим врагом для достижения успехов и здоровья. Страх является ментальным ядом. Страх привлекает к себе устрашающие объекты. Страх увеличивает страдания, усиливаемые воображением. Страх оказывает уничтожающее влияние на ментальную инициативу, силу воли и на человеческий здравый смысл. Страх вреден для деятельности сердца, мозга и нервной системы. Страх следует психологически вырвать.

Все успехи, неудачи и страдания из многих жизней сконцентрированы как зародыши влечений в мозгу вашего настоящего сознания и начинают всходить, когда создаются благоприятные обстоятельства для их произрастания. Они глубоко внедряются и укореняются, до тех пор пока ни принесут плод мудрости.

Когда вас преследуют страхи, то первым предохранительным средством является знание, что вы охраняетесь за вечными стенами Божественной безопасности. Ни одно событие не может повредить вашему вечному Эго. Даже и смерть является только духовной анестезией, чтобы освободить вас от болей на то время, которое следует сразу за умиранием. Поэтому считайте страх врагом вашего сознания.

17. ЗАКОНЫ УСПЕХА В ЖИЗНИ

Короткие рассказы об успехах

Имеются люди, которые бросаются от одного занятия к другому, не заинтересовавшись ни одним. Вам нужно избрать желаемое вами занятие и следовать вашему выбору. Однажды ко мне пришел какой-то человек и сказал, что он не может продвинуться вперед в своей жизни. Я сказал ему: “Делайте свою работу настолько хорошо, чтобы ваш работодатель не смог обойтись без вас. Не будьте таким работником, который постоянно смотрит на часы и только ждет времени, когда можно пойти домой. Таким путем вы никогда не достигнете успехов. Что бы вы ни делали, делайте это от всего сердца. Старательные люди всюду ценятся”.

Вы всегда должны продвигаться вперед, однако никогда не затрагивайте прав других. Однажды в Бостоне, когда тротуары были полны народу и когда люди шли с работы домой, у меня было следующее переживание — я сказал себе: “Тысячи идут впереди меня, однако надо быть первым, чтобы достигнуть своей цели. Мне нужно быть впереди этой толпы”. Таким образом, где было возможно пробраться через эту толпу, я пробирался и оказался впереди людского потока. Когда моя большая радость удачи прошла, то я сказал: “Хорошо, ну, вы можете теперь идти вперед дальше”. Все это было правильно, ибо я не использовал своих преимуществ. Я шел только туда, где я видел свободное место. Я не пытался вытеснить кого-либо с его места.

С 1925 года я начал ряд лекций в Сан-Франциско, и случилось, что у меня тогда было только 200 долларов в банке, без всяких надежд на доходы, и нужно было финансировать институт. Когда я сказал своему секретарю, что у меня имеется только 200 долларов, то он почти онемел. Я сказал: “Что с вами? Бог с нами. Он нас теперь не оставит. На седьмой день Он даст нам все необходимые деньги”.

И действительно, когда я несколько дней позже ходил перед дворцовой гостиницей, какой-то человек подошел ко мне и сказал: “Я хочу вам помочь”. Я возразил: “Однако вы ведь незнакомы со мной”. Он отвечал: “Я знаком с вами по вашим глазам”. И он тут же на месте выписал мне чек на 27000 долларов, и это и было тем, посредством чего я начал издавать журнал (“Восток-Запад”).

Лестница к успехам

Запомните, что ступенями к успехам является следующее:

1. Выбор подходящего вам занятия или материала.

2. Исполняйте свою работу со вниманием, любовью и интересом.

3. Непрерывный интерес и сверхчеловеческое терпение, которые требуются вашей работе.

4. Терпеливо работая, всегда нужно думать о постоянном прогрессе, чтобы рассеять результаты механических привычек.

5. В царстве успехов: все дезертиры, все беглецы, все неудачники, неудовлетворенные являются теми, кто или не знают этого закона, или сознательно нарушают его.

Запомните, что возможности в жизни возникают в труде, а не посредством случая. Эти возможности создаются или теперь, или они созданы вами в ближайшем или отдаленном прошлом. Если у вас теперь нет возможностей, то создавайте их своей волей, которая является Божественной волей, и они создадутся у вас. Они никогда не приходят сами собой или посредством счастливого случая. Скажите сами себе:

Я хочу сделать все своей волей, которая является отражением во мне Божественной воли.

Когда вы чего-либо желаете, то культивируйте сознание, что Божественный Дух является вашим Отцом и собственником всей вселенной со всеми ее богатствами и избытками, и что вам, как Его любимому ребенку, принадлежат полные права на все, как Ему. Никогда не нищенствуйте или не просите что-либо, но сохраняйте мысль, что вам принадлежит все, и что все, что вам нужно сделать, это взять, принять это с бесконечным, естественным доверием, как дитяти Божиему. Культивируйте сознание “вся собственность”.

Желайте чего-либо духовного или материального и доведите это желание до космической вибрации, которую вы можете слышать и чувствовать во время глубокой медитации. Желания осуществляются, когда вы находитесь в сознательном контакте с космической вибрацией. Однако превыше всего стремитесь к одному желанию:

Во всякое время быть всегда в контакте с Богом

и относить это наивысшее желание опять и опять к космической вибрации. Если Бог будет вашим, то у вас будет все.

Знаете ли вы, что в своей работе вы используете только 5-6% своего внимания. Впредь нужно использовать 100% концентрации в своей работе. Все хорошие дела являются Божиими делами, если вы проводите их с Божественным сознанием. Только тот труд, который совершается в чисто эгоистических целях, является материальным. Когда вы зарабатываете деньги, то всегда подумайте, что вы можете сделать для своих друзей, если у вас нет семьи. Искорените ложное разделение между материальным и духовным трудом.

Любите свою настоящую работу, однако не будьте удовлетворенными на все времена тем, что вы делаете. Вы должны прогрессировать, вы должны быть самым лучшим в своей профессии. Вы должны распространять неограниченную силу души повсюду, где вы что-нибудь предпринимаете. Каждое ваше жизненное состояние является ступенью ввысь, если вы стремитесь к совершенствованию. Вам постоянно надлежит проявлять новые успехи, и вы не должны сделаться автоматом в своей работе. Каждый труд является очищающим, если его совершают из-за правильных мотивов. Сказать, что у вас нет работы, является ошибочным. Сотрясите всю вселенную, чтобы найти работу, и не отступайте, пока ее не найдете.

18. ВЫСШАЯ ВИБРАЦИЯ И ОККУЛЬТНОЕ ЯВЛЕНИЕ

Часть I

Закон вибраций

Сознательная вибрация управляет и руководит вселенной. Вибрация означает движение всякого рода. Когда у вибрации отсутствует ритмичная сознательность, руководящая ею, то она является помехой. Сознательность сама по себе является вибрацией и состоит из различных форм мысли. Мысли отделяются одна от другой из-за различных степеней вибраций, и пока нет взаимосвязи между вибрациями, не может быть никакого определения вибраций во вселенной.

Каждая вещь в творении обладает известной степенью вибрации. Если две волны двигаются рядом друг с другом, то это является согласием, однако когда одна волна ударяет другую, то тогда происходит противодействие сил. Для того, чтобы жить согласно, вы должны избегать в своей жизни противодействующих вибраций. Вибрации физического существа должны согласовываться с вибрациями окружающей физической среды. Гармоничный человек обладает вокруг себя гармоничными вибрациями красок, форм и т.д.

Некоторые степени вибраций, уравновешенные в космическом ритме, создают перед нами могучий космос. Подобно тому, как солнце концентрирует вокруг себя планеты и звезды посредством его магнетической силы, так и наше Эго концентрирует вокруг себя наши мысли и клетки. Если это Эго умрет или станет несознательным, то все мысли постепенно исчезнут из тела, силовые связки разрушатся и клетки тела начнут разрушаться.

Вибрация в зависимости от людей

В отношении к людям вы можете знать, окружают вас хорошие или плохие вибрации. Прежде всего появляется известное чувство. В своем сердце вам всегда нужно сохранять очень тонкое чувство, совершенно свободное от предрассудков.

Наилучший путь в распознавании качества вибраций окружающих вас людей состоит в направлении внимания на чувственный микрофон своего сердца. Чувства сердца являются самыми чувствительными из всех чувств. Вы должны быть совершенно свободными от всяких связей с противоположным полом и от всех притяжений и отталкивании. Вы должны находиться в нейтральном состоянии сознания. Когда вы будете обладать этим чистым микрофоном, который не судит с точки зрения предрассудков или чувств, тогда вы разовьете в себе духовные чувства — вы сможете любить каждого. Вы любите тех, кто вам дорог, значит вы можете дать эту любовь всему миру. На почве вашего сердца растут семена любви, и их нужно поливать водой универсальной любви и симпатий. Как только вы будете любить всех людей такой любовью, какой вы любите свою семью, тогда вы будете проявлять Божественную любовь. Конечная цель любви состоит в развитии любви такого рода. Универсальная любовь стремится вибрировать посредством вас, однако привязанности, ограниченность и концентрация на органах чувств тормозят проявления подобной универсальной любви.

Какова степень вибрации тела, ума и души какого-либо лица? Когда А является больным, то у него появляются плохие телесные вибрации, и он должен их оттолкнуть. Когда вы живете все время с больными вместе, то они сделают ваше сознание больным. Вы должны быть сильнее человеческих мыслей и внушений. Это является путем для победы над плохими вибрациями, которые проникают в вас из окружающей вас среды.

Некоторые люди вибрируют нервозно, другие стремительно и другие немилосердно. У некоторых людей отсутствует воля, и когда вы встречаетесь с ними, то вы сейчас же чувствуете, что у них отсутствует позвоночник. Некоторые люди вибрируют приветливостью, и вы их сразу же начинаете любить. Такие вибрации являются вечными и оставляют на вас непреходящее влияние. Всегда вам надлежит быть в согласии с вашим сердцем.

В пищевых веществах Бог также создал гармонию в красках, и когда вы варите пищу слишком долго, то вы уничтожаете эти краски. Таким образом вы действуете против гармонических вибраций пищевых веществ, и они становятся не соответствующими вашим вибрациям. Вам нужно быть согласованными с вибрациями при еде, устройстве домашней жизни и т.д. Радостные цвета и краски создают в уме радостные настроения. Некоторые краски успокаивают, в то время как другие возбуждают.

Вибрации мыслей и умозаключений

Мысленные вибрации являются настолько сильными, что, проживая вместе с лицами, обладающими плохими вибрациями мысли, вы можете испытывать их влияние, если не являетесь достаточно сильно защищенными от них. Если же вы обладаете сами достаточно сильной вибрацией, то вам не следует тревожиться в отношении людей, обладающих плохими вибрациями.

Имеется еще вибрация понимания (разума). Если вы хотите быть счастливыми, то вы должны уравновесить чувства и разум. Это может произойти только тогда, когда вы создадите вокруг себя вибрации приветливости и разумности. Вам нужно приобрести не только внешние вибрации, но вам нужно создать в себе истинную приветливость. То, что вам нужно — это полное равновесие между умом и чувством. Вы должны быть готовы ощутить все вокруг себя, и одновременно вам нужно уметь оценить каждую вещь в ее настоящей ценности. По этой причине духовное соединение мужчины и женщины является очень хорошим, потому что они тогда соединяют чистые чувства с чистым умом. Когда кто-либо глубоко медитирует и соединяет душу с духом, то такое равновесие чистого ума с чистыми чувствами выражается в высшей степени.

Душевная вибрация

Душевная вибрация возникает, когда какое-либо лицо всегда сознает свое единство с Богом, и если вы в контакте с таким лицом, то вы почувствуете присутствие Божие. Это та вибрация, которую вам всегда нужно носить в себе, так что каждый, приходящий в соприкосновение с вами, позабудет все из-за Божией любви и силы. Старайтесь быть чистым кристаллом, который, пропуская солнечный свет, изливает его на всех людей. Этот образ вибрации даст вам радость и одновременно сожжет все злое. Божественная вибрация является самой разумной из всех вибраций и создает полное согласие. Когда вы дадите возможность этой вибрации проходить через вас, то все остальные вибрации в вас сделаются гармоничными. Поэтому Иисус и сказал:

Ищите же прежде Царства Божия и правды Его, и это все приложится вам.

(Мф. 6, 33)

Бог, которого я ощущаю, является истинным и реальнее всего, реальнее всей этой человеческой жизни. Постоянно надеясь, что мои глаза будут открыты, я достиг Его. Я закрывал свои глаза против Него, однако посредством определенных усилий и стараний приобрести в своей окружающей среде гармоничные вибрации внутренне и наружно, посредством регулярной медитации, мои глаза раскрылись, и я увидел Его обитающим повсюду. Запомните это: развивайте тонкую чувствительность. После глубокой медитации применяйте это восприятие и общую сумму чувств, которые вы имеете после медитации и концентрируйте это чувство в своем сердце. Это даст вам силы излучать хорошие вибрации и воспринимать хорошие вибрации и даст вам также и мудрость.

Эти сто лет, которые вы видите в жизни, являются только мигом в вечности, и мы подобны бактериям. С каждым миганием глаз Божиих проходит сто лет. Поэтому не тратьте зря своего времени. Не будьте под контролем своих страстей. Не позволяйте себе делать то, что вы не хотите. Будьте господином над самим собой. Когда вы будете убеждены, что вы являетесь сами себе господином, то все остальное будет незначительным. Каждая минута принадлежит вам и Богу, поэтому вы не должны транжирить свое время здесь, на земле, но вы теперь же научитесь быть господином над собой.

Рассейте все несогласные вибрации в вашей жизни посредством постоянной медитации. В глубоком контакте Бог проявляется как всегда новое блаженство. Бог облаков. Бог солнца и луны. Бог, который обитает во всем Творении, войдет в вас и проявится как мир. И вы должны научиться любить Его как мир и блаженство медитации.

Да рассеет эта вибрация ОМ или АМИНЬ, соединенная с музыкой сфер, всю вашу тьму и внесет в ваше сердце разум и радость.

Будь Божественным магнитом

Места и люди имеют различные вибрации. По этой причине места святых путешествий являются такими чудесными, где люди думают про Бога и оставляют там свои духовные вибрации. Бог употребляет силу любви, чистоту любви и невинность, чтобы привлечь всех к Себе. Каждое хорошее дело, которое вы совершаете, бывает тогда, когда Бог говорит через Вас. Почему же не получить магнетизм от Бога? Материя создается не для того, чтобы отрицать Бога, но чтобы Его выразить. Признайте это. Мы являемся Божественными воинами, которые пришли с силой любви, с силой мудрости и силой духовности распространять огонь Духа, который изгоняет всю тьму из жизни. Вы должны приобрести не только тот магнетизм, исходящий от людей и мест, но вы должны иметь тот магнетизм, который исходит посредством глубокой медитации изнутри через концентрацию, возвышаясь над дверьми медитации. За царством мира, за сказочной страной, за страной тишины находится сад самореализации. Когда сила Божия потечет через вас, то вы будете Божественным магнитом.

Часть II

Крещение водой

Первоначальное крещение водой происходит из Индии. Значение крещения в погружении в воду состоит и в омовении или очищении. Очищение тела должно предшествовать очищению ума. Поэтому все души, которые хотят начать духовную жизнь, сперва должны очистить свое тело.

Чистота является первым шагом к божественности,

однако крещение тела, за которым не следует крещение ума, не имеет значения. Если мы купаемся и так очищаем свое тело, то мы обнаружим, что наш ум тоже одновременно очищается, однако пока мы не изменим безбожие наших душ на спокойствие, медитацию и постоянную духовную бодрость, мы останемся в тех же плохих привычках, несмотря на кратковременные последствия очищения нашего тела водой.

Для того, чтобы пояснить своим ученикам, индусский святой использовал сравнение:

Сыновья, необходимо выкупаться в Ганге, чтобы очистить ум от грехов. Ваши грехи оставят вас на время, пока вы купаетесь в святой воде, однако они вас будут ожидать у берега на деревьях, и как только вы выйдете из освящающего влияния святой воды, они опять набросятся на вас.

Если вы купаетесь ежедневно и сразу после этого медитируете, тогда вы почувствуете силу крещения водой. Вода открывает поры кожи, давая возможность выйти вредным телесным ядам, успокаивая и удовлетворяя организм. Вода освежает кончики нервов и посылает ощущение холода через все жизненные центры, держа в равновесии все жизненные энергии. Вся жизнь сперва возникла из энергии, затем из туманностей, затем из воды. Все жизненные семена, безусловно, соединены с водой. Физическая жизнь не может существовать без воды.

Крещение Святым Духом

Человек является соединением тела, жизненной энергии и сознания. Его сознание является отражением сознания Христа. Его тело насыщено космической энергией и жизненной энергией. Его жизненная сила является отражением космической энергии. Сознание, жизненная сила и тело являются ступенями разной сознательной космической вибрации. Жизненная сила с высшей степенью вибрации может стать космическим сознанием, и жизненная сила, которая вибрирует грубо, превращается в электроны, атомы, молекулы и человеческое тело. Человеческое тело, жизненная сила и сознание, будучи тремя различными вибрациями, содержатся вместе посредством ядра Эго и души. Человек является конденсированной вибрацией. Для того, чтобы освободить душу от тела, жизненной силы и сознания их троекратной вибрации, ее нужно крестить или воссоединить с первоначальной космической вибрацией ОМ. Когда волны отделены от моря, то нужно расширить преграды волн, пока они примут форму моря.

Таким же самым образом, когда душа чувствует себя ограниченной физическим телом, астральным телом и духовным телом, то ей можно показать, как нужно сознательно освободиться от этих трех тел и как они могут расшириться в духе. Посредством глубокой медитации тело развязывает свои атомные вибрации и становится жизненной силой и посредством более глубокой медитации астральное тело преображается в духовное тело. Затем посредством мудрости духовное сознание расширяется до сознания Христа.

Нужно запомнить, что йогин (или тот, кто практикует йогу, или тот, кто стремится объединить свою душу с Абсолютом) или ученик самореализации, когда он слышит космическую вибрацию, то его ум отделяется от физических звуков материи вне его тела и обращается к циркулирующим звукам вибрирующего тела. Тогда его сознание отделяется от вибраций астрального тела. Посредством еще более глубокой медитации его сознание переносится от вибраций астрального тела к сознательным вибрациям всех атомов. Тогда сознание йогина слышит Святой Дух, или космический звук, который проистекает из всех атомов. Это тот путь, каким обыкновенное сознание может быть кристаллизировано или расширено до сознания Христа посредством расширяющей силы Святого Духа или посредством проникающих всюду звуков вибрации ОМ, которую можно услышать в медитации, практикуя технику медитации, которая преподается в первой ступени.

Когда вы слышите ОМ, то этот звук проходит не только вокруг Земли, но через все пространство и вечность. Звук, который проистекает из вибраций всех атомов, называется “Святым Духом” или “Святой Вибрацией”. Если кто-либо посредством практикования глубокой медитации способен исключить все материальные звуки, то его сознание проходит через музыкальные астральные звуки до звука ОМ, или “Святого Духа”. Когда сознание йогина способно услышать не только этот космический звук, но также и почувствовать его непосредственную сущность в каждой частице пространства во всей преходящей вибрирующей материи, тогда душа йогина становится единой со Святым Духом или со Святой Вибрацией.

Иисус, этот Спаситель (йогин), встретив своего Гуру из прошлых жизней, Святого Иоанна, был крещен этим вездесущим звуком ОМ, и Он видел также святого голубя или свет с двумя крыльями золотого и голубого цвета (что выражает вибрирующее творение и сознание Христа) и луну с серебристыми лучами (выражает Дух).

Крещение сознанием Христа

Вездесущий звук ОМ (вибрация) означает:

Ты есть Мой Сын.

Иисус чувствовал свое сознание согласованным с сознанием Христа, или единородным отражением Разума Святой Вибрации Бога Отца. Другими словами, Иисус прежде всего прочувствовал свое тело как всюду вибрирующее Творение, в котором заключалось его маленькое тело. Затем, почувствовав свое космическое ограниченное тело, Он почувствовал, что в теле всего космического Творения имеется Христос, или Универсальный Разум. Этот Христос является Единородным сыном, ибо Он является активной непосредственной трансцендентальной (будучи выше творческой вибрации) единственно активной отраженной Разумностью в вибрирующем Творении Бога Отца. Подобно тому, как муж рождается снова в жене как сын, так и Бог Отец (Трансцендентальный Разум) является отраженным на груди матери Девы Марии (рождение от Девы), как Единородный Сын, или сознание Христа.

Христианская церковь ошибочно не отделила тело Иисуса от Иисуса-средства, в котором проявился единородный Сын, или сознание Христа. Иисус Сам сказал, что Он не говорит о Своем теле, как о Единородном Сыне, но про свою Душу, которая не воплотилась в тело, но была единой с Единородным Сыном, сознанием Христа в каждом пункте вибрации. Бог так возлюбил мир (или материю) , что он отдал Сына Своего Единородного, чтобы спасти мир, т.е. Бог Отец остается скрытым как Разум Христа во всей материи и во всех живых существах, чтобы посредством красиво выраженных слов привести обратно в Его святейшую обитель все вещи, когда они выдержат все мирские испытания и закончат рождаться в материи (воплощаться, т.е. “больше не рождаются в миру”).

Иисус сказал, что всем, которые приняли Его, Он дал власть быть сынами Божиими. “Сыны Божии” во множественном числе определенно указывают из Его собственных уст, что не Его тело, но Его Дух был Единородным Сыном и что Сынами Божиими могут стать все те, которые преобразят свое сознание посредством медитации и воспримут или отразят силу Божию. Другими словами, они могут слиться с единственной созданной рефлексией во всей материи и стать Сынами Божиими, так же как Иисус.

Дух не может быть пристрастным, создавая только одного Иисуса и сделав всех остальных людей смертными существами. Бог может создать тысячи Иисусов в божественном смысле. Будучи избранными, они естественно держались бы на земле как Христы, как Божии духовные куклы, однако такие Христы не могут быть идеалами, со смертными стремлениями и всеми их слабостями. Когда, однако, мы видим человека, который посредством собственных усилий и своим свободным выбором, данным Богом и соответственным применением способности медитации стал Христом, тогда мы можем питать надежду на спасение в нашей слабой, измученной материей, охваченной страхом, боязливой, хрупкой груди человека.

Крестите человеческое сознание

Подобно тому, как мужчина возрождается в жене как сын, так и неактивный Бог Отец действует и проявляется в Святом Духе и становится единственным отраженным, Единородным Сыном. Поэтому ученики самореализации должны помнить, что когда они услышат и прочувствуют космический звук во всем физическом, астральном и духовном Святом Духе, их сознание будет вибрировать во всем Творении. Когда же их расширенное сознание стабилизируется во всем Творении, они начнут ощущать существование сознания Христа во всей вибрации. Тогда ученик становится подобным Христу, его сознание переживает второе пришествие Христа, и он чувствует в своем теле сознание Христа, подобно тому, как Иисус чувствовал Христа, проявившегося в Его теле. Все человеческие существа находят свое сознание тайно связанным с телом, однако слушая и чувствуя вибрации ОМ и интуитивное сознание Христа, йогин познает, что космическое сознание Бога Отца существует неактивно в зонах, где нет движения или вибрации Святого Духа. Вибрации Святого Духа являются ограниченными в известной части пространства, которую занимает космос и все острова вселенной. Святая вибрация является уплотненным планетарным творением.

Когда ученик чувствует свое сознание соединенным с сознанием Христа, тогда он познает, что сознание Христа является отражением Космического сознания Бога Отца. Тогда студент, подобно Иисусу, может сказать:

Я (сознание Христа в Творении) и мой Отец (Космическое сознание сверх /над/ Творения) — одно.

Когда существует вибрирующее творение, существует также и Бог Отец, Сын и Святой Дух. Когда с гибелью космоса (которая явится большей, чем Ноев потоп, что было только частичной гибелью) разрушится святая вибрация, тогда Бог Отец, Сын и Святой Дух автоматически возвратятся в непроявленный абсолютный Дух.

19. ИЩИТЕ БОГА В ХРАМЕ МИРА

Вылетит ли вселенная из своей орбиты или нет, но вы направляйте свое сердце на Полярную звезду вечной жизни — Бога. Время, которое вы расходуете, чтобы удовлетворить ничтожные желания, вы должны были бы проводить с Богом, и тогда смотреть, что произойдет.

Все вещи, о которых я вам рассказываю — о могуществе Небес и широте Духа и все другие прекрасные вещи — не являются только описаниями или поэтическими фантазиями. Поэт является человеком, охмеленным чувствами. Он является мечтателем, однако человек реализации знает истину и является единым с истиной. Ученые смотрят на истину изнутри наружу, однако духовный учитель смотрит в истину внутри себя и вне себя. Пока вы не прошли оба пути, вы не можете найти их единство.

Вселенная полна грабителей, которые готовятся отнять у вас все, что у вас есть. Сексуальность отнимает здоровье, война отнимает ваше здоровье, гнев отнимает ваше здоровье. Разве вы всегда старались спасти себя? Запомните, что единственный король, который является счастливым, является своим собственным королем мира. Он сидит во дворце мира и не впускает внутрь бури печалей, и никто не может затронуть мира его души.

20. ХРИСТИАНСКАЯ ВЕРА И ИНДУИЗМ

Для чего нам нужно искать сходство между христианством и индуизмом? Так как истина является единой и если этого сходства нельзя найти, то это потому, что люди не ищут истины.

Все вероисповедания в Индии испытаны и проверены. Нет такой веры в мире, которая не была бы испытана в Индии, и нет такого религиозного вероисповедания в мире, которое не вело бы своего начала из Индии. Индийская религия имеет различные точки зрения, а именно: метафизическую, эстетическую и интуитивную. Посредством интуитивной точки зрения вы можете сделать свою религию практической.

В Индии имеется такой прием. Учеников учат искать истину, пока они ее найдут в учениях истины, затем держаться этой истины с неотступностью. Вы никогда не достигнете цели, если вы будете следовать каждому учению, которое вам повстречается в вашей жизни. Спросите самого себя: “Что это учение может сделать для моего тела, моего ума и для моей души?” Учение Содружества Самореализации указывает вам кроме многих других вещей, как достигнуть способностей концентрации, посредством которой вы можете направлять свое внимание свободно только на один объект, изолируя свое внимание от внешних помех. Когда вы находитесь здесь, вы можете назвать индусов “язычниками”, и когда вы поедете в Индию, то и они назовут вас также “язычниками”. Подобная инфекция или ментальные упреки создаются из-за незнания. Если мы познали истину, то нам нужно знать, что истина является одной и той же. Мы должны иметь масштаб и меру, посредством которых мы можем судить о религии. Этим испытанным пробным камнем является самореализация. Если бы индусы, христиане и ученые изучали бы религию экспериментально и каждый из них обнаружил бы истину, то они смогли бы сказать: “Ведь у нас у всех имеется общее основание истины”. Сходство, которое открывается в индуизме и христианстве, определяется не только посредством интеллектуального рассуждения, но бессмертные истолкования этому мы находим в медитации и концентрации.

Христианство и христианское сознание

Истинное христианство начинается с Христа. Мы радуемся, что христианство не называется “Иисусством”. Слово “христианство” имеет значительно большее значение, потому что имеется разница между словами — “Иисус” и “Христос”. Иисус означает маленькое тело, в котором родилось сознание Христа. Метафизической ошибкой было бы сказать, что сознание Христа воплотилось в тело Иисуса. Оно не могло ограничиться телом Иисуса, хотя оно и могло вибрировать в теле Иисуса.

Джадава, или Кришна (Кристна), является индусским Христом. Эти два великих всемирных пророка отражают одно и то же имя. Иисус, в котором проявился Христос, и Джадава, в котором проявился Кришна. Слово “Крист” является санскритским словом “Кутустха”, это сознание, обитающее в каждой клетке.

Теперь я хочу, чтобы вы видели, насколько научной является религия в Индии. Они называют ее “Кутустха Питунду”, а вы это называете “сознанием Христа”. Однако что же означает сознание Христа? Это сознание, которое находится в каждом атоме. Когда вы почувствуете это сознание в кончиках своих пальцев, в вашем сердце и в вашей голове и всюду, где имеется хотя бы немного вибрации, когда вы почувствуете свое сознание распространенным по всему пространству, то это и является сознанием Христа. Когда вы свою симпатию и любовь распространили повсюду, и когда вы чувствуете свое единство со всем, тогда вы находитесь в этом сознании Христа. У Иисуса было это сознание. Он любил всех. Он мог чувствовать свое сознание всюду.

Кришна также имел сознание Христа, только Кришна жил значительно ранее Христа. Кришна дал “Бхагавадгиту”, библию индусов. “Бхагавадгита” написана за 1500 лет до рождения Христа.

Однако, приняв также и это, мы находим, что слово “Кристна”, или Христос, произошло от Джадавы, пророка индусов, так как Он имел это сознание. Он делал много чудес. Чудо возникает как закон природы для того, кто познал Бога, однако тех, кто привязывается к чудесам. Бог оставит. Бог да будет целью вашего сердца.

Таким образом, Кришна и Христос говорили о сознании Христа. Если вы вольете немного соленой воды в бутылку и закупорите ее, и затем бросите эту бутылку в море, то вода в бутылке не сможет смешаться с морской водой. Выньте пробку и вода смешается с морской водой, составляя одинаковую смесь. Подобно этому, если вы вынете пробку незнания из бутылки вашего сознания, то вы сольетесь с великим универсальным сознанием.

Иисус сказал:

Не пять ли малых птиц продаются за два ассария? И ни одна из них не забыта у Бога. А у вас и волосы на голове все сочтены. Итак, не бойтесь: вы дороже многих малых птиц.

(Лк. 12, 6-7)

Божественное сознание присутствует всюду. Бог знает все, что происходит в мире одновременно, подобно тому, как вы знаете, что происходит с вашим телом. Вы сознаете или знаете каждую часть вашего тела. Так и Бог чувствует все, что происходит.

Так как Иисус и Кришна говорили об одном и том же сознании, то мы приходим к заключению, что цель религии состоит в расширении сознания. Каким образом? Один путь является соединенным с другим. Физический путь расширения сознания состоит в том, чтобы любить все, что здесь есть. Это является сознанием Христа. Трансцендентальный путь достигается медитацией. Тело постоянно стремится вас убедить, что вы не являетесь Богом, но только плотью. Однако каждую ночь Бог вам показывает, что настоящее “вы” не является телом. Самореализация учит вас сохранять это сознание, пока вы находитесь в теле. Вы не являетесь телом, вы не являетесь волной. Вы не являетесь этим сознанием, вы являетесь сознанием за этим сознанием. Кришна и Иисус говорили то же самое. Их жизни были таковыми.

Идея святого триединства

Восприятие единого Бога одинаково как в христианстве, так и в индуизме. Затем идея о триединстве. Эта идея определенно одинакова как в индусских, так и в христианских писаниях. Триединство не является отрицанием восприятия единого Бога, но метафизической истиной, что Один становится Тремя.

Мы строго подчеркиваем снова следующее важное положение: в начале был только один Дух, однако как только Он производит из Себя световой шар, то Он становится тремя. Шар вибрации, который Он выделил из Себя, называется “Святым Духом”. Дух означает вибрацию, и “Святой” означает духовный.

Когда еще ничего не было — ни вселенной, ни Творения, был Дух. Однако Он хотел творить, и так Он произвел большой световой шар, или космическую энергию, которая сделалась вселенной. Эта особая энергия называется “Святым Духом”. Дух означает что-то невидимое и разумное. Вибрация означает разум и энергию. Святой Дух означает, что эта вибрация управляется Божественным Разумом. Бог в Творении называется “Сыном”. Творение является только одним проявлением Божественного Разума. Подобно тому, как я вижу, что здесь имеется свет, однако когда я поставлю синий хрустальный шар вблизи света, тогда у нас будет свет, свет в синем хрустальном шаре и хрустальный шар как таковой.

Так и Дух становится Богом Отцом, сознанием Христа — Сыном и Святым Духом. Божественный Разум, который действует в вибрации, называется “Единородным Сыном Божиим”. Сознание Бога Отца в Творении называется “сознанием Христа”. То, что поддерживает это Творение в равновесии, является Разумом сознания Христа. Таким образом, Бог Отец является Разумом над Творением. Сознание Христа является Разумом в Творении, и Святой Дух является самой вибрацией.

Вышеуказанные истины обозначены в индусских писаниях как ОМ, ТАТ и САТ, уже задолго до Христа. Нельзя обойти представления о триединстве. Святой Дух является всей вибрацией, в которой существует сознание Христа, и над этой вибрацией, или над всей тварью (Творением) существует Бог Отец.

Великий йогин Патанджали говорил о Святом Духе. Как вы приобретаете контакт со Святым Духом? Патанджали говорил, что Космический Разум выделяет звук. Этим звуком является ОМ, или АМИНЬ, о чем говорит Святой Иоанн в Откровении, 1,10:

Я был в Духе в день воскресный, и слышал позади себя громкий голос, как бы трубный, который говорил: Я есмь Альфа и Омега, Первый и Последний.

Это является Святым Духом. Каждый звук вызывает вибрацию. Святой Дух производит звук. Эта вибрация является нашим благополучием и спасением.

21. БУДЬТЕ В МИРЕ, НО НЕ БУДЬТЕ ОТ МИРА СЕГО

Если вы живете в мире и у вас нет привязанности к нему, то вы являетесь настоящим йогином. “Не обращать внимания на тело” — означает: не заботиться слишком много о ничтожных вещах. Отречение не означает наказывание вас, но значение его заключается в пожертвовании ничтожными, тленными вещами для достижения высшей цели — Бога. Светские люди оставили Бога ради преходящих, тленных вещей, однако вам надлежит отбросить тленные вещи ради Бога.

Божественный закон учит: что бы вы ни хотели победить, вам нужно знать, как это победить. Вам нужно не только отбросить это и воздерживаться от этого, но как только вы подумаете про это, вам нужно искоренить это из вашего ума. Вам нужно победить свой ум. Очень трудно познать Бога, если многие люди являются неискренними в своих умах. Однако Бог знает наши мысли.

Посредством этих учений вы учитесь как услышать голос Божий — как приобрести контакт с Богом. Тогда вы лучше поймете свою религию. Познаете только ИСТИНУ, которая единственно может вас освободить, но не ваша религия или церковь.

22. НАУЧИТЕСЬ ЛЮБИТЬ ПРИРОДУ

Садовник понимает язык растений и может ускорить их развитие. Цветок является Божественной улыбкой. Я вижу лепестки Божественных цветов. Я вижу Его жизнь, текущую по листьям и стволам деревьев. Если вы разовьете духовную чувствительность, то вы сможете, прикоснувшись к цветку, определить, любит ли вас цветок или нет. Цветы отзываются на ваше прикосновение и растут или увядают. Они растут, если у вас имеется к ним любовь. Некоторые люди не могут выращивать цветов, ибо у них нет любви к ним. Иногда я стою перед цветком совершенно увлеченный им и чувствую присутствие Творца этого цветка. Так и вам нужно развить любовь к цветам. Зачастую, когда я нахожусь в таком чувствительном состоянии, я не способен сорвать цветок.

Научитесь любить природу, однако не любите ее больше, чем Бога. Некоторые люди целые часы проводят в саду, однако когда настает время для медитации, то они не хотят медитировать. Предположим, что у Бога нет времени для вас или для цветов. Наслаждайтесь Богом во всех вещах, ибо Он дал вам способность наслаждаться красотой всех вещей в мире.

23. ГЛАВНЫЕ ДОБРОДЕТЕЛИ

Вера, Надежда и Любовь

Не следовало бы ставить “надежду” на втором, но на первом месте, ибо надежды являются результатом размышлений человека. Люди надеются слепо или несознательно, благодаря внутренним скрытым Божественным каменщикам, которые интуитивно напоминают им, что “не все потеряно навсегда”. Смерть и неудачи не являются последними испытаниями, ибо за темными облаками временных заблуждений нас ждет серебряная жизнь вечных наслаждений. Нам нужно сохранять надежду познать Бога до последнего вздоха, ибо всем нам принадлежит вечность, в которой мы можем надеяться жить самой лучшей и высокой жизнью. Внушить душе ее окончательное отчаяние является самым большим преступлением.

Надежда является вечным светом на темных путях жизни, по которым душе нужно пройти через инкарнации, чтобы достигнуть Бога. Никогда не оставляйте надежды, ибо тогда вас будет ожидать путь несчастной тьмы, пока у вас опять появится возможность снова зажечь руководящий свет надежды и продолжать свой путь к Богу.

Большинство людей надеются и стараются некоторое время, однако когда их несколько раз постигает неудача, то они оставляют надежду и впадают в отчаяние. Божественный человек никогда не теряет надежды, ибо он знает, что ему принадлежит вечность, в которой он сможет материализовать свои мечты.

Мы не смеем думать, что смерть является вечной пропастью, в которой мы заснем навсегда сном забвения, но мы должны смотреть на смерть как на отдых, данный нам на время, чтобы мы смогли с новой энергией и надеждами продолжать наш путь дальше и дальше, пока мы достигнем вечной обители Божией.

Надежда рождается из интуитивного душевного сознания, что мы когда-нибудь исполним наше забытое сходство с Богом в нас. Этим интуитивным сознанием является “вера”.

Вера является доказательством невидимого

Метафизически “вера”, или интуитивное переживание всей истины, обитает в душе. Из нее рождаются человеческие надежды и желания достижений, однако и она скрыта за стеной незнания. Обычно люди ничего не знают об этой интуитивной вере, которая скрыта в душе, которая является скрытым источником самых удивительных надежд.

Ни одна надежда не является слишком большой или невозможной для этого всевидящего интуитивного ока, чтобы ее нельзя было бы исполнить. Вера является последним восприятием, посредством которого мы можем узнать все вещи, какими они являются.

Слово “вера” зачастую употребляется вместо “слепой веры” совершенно ошибочно, например: “У меня имеется вера к нему”. Слепая вера является только проблематичной и за ней могут последовать заблуждения. Слепая вера является несовершенной, экспериментальным ощущением об истинности какой-либо вещи. Неиспытанная слепая вера проявляется в догматических взглядах или если она теряет смелость, то она может превратиться в скептицизм или неверие.

Когда слепая вера превращается в догматические взгляды или скептицизм, то она становится разрушительной. Конструктивная вера является умственным состоянием, необходимым для испытания в начале какой-либо истины. Лицо, которое больше ничему не верит, прекращает также испытывать и пробовать, но это является единственным средством для познания истины.

Конструктивная вера является хорошей, когда кто-либо непрерывно верует и экспериментирует с какой-либо истиной, пока раскроется ее сущность. Пагубное неверие является ограничивающим, ибо человек не верит тому, что он делает. Конструктивное неверие или сомнения являются хорошими, ибо они выявляют поведение, не являющееся окончательным скептицизмом и отвращением от Истины на все времена, однако человек говорит: “Я не верю вашим утверждениям, пока вы не докажете их истинность”.

Иисус сказал, что вера является доказательством невидимых вещей, т.е. все явления в видимой материи можно познать посредством органов чувств, однако невидимые субстанции, как вибрации, тонкие космические силы и световые явления, невидимые и непознанные — не воспринимаются посредством ограниченных способностей органов чувств.

Доказательством существования тонких сил и Бога как конечной субстанции является вера, или интуитивная способность всевидения и моментального познания всего, что развивается в глубокой медитации в контакте души с Богом. Иисус сказал:

Истинно говорю вам: если вы будете иметь веру с горчичное зерно и скажете горе сей: “перейди отсюда туда”, и она перейдет, и ничего не будет невозможного для вас.

(Мф. 17, 20)

Если кто-либо верит в космическое сознание как в двигатель всего материального Творения, и он обладает интуитивным познанием этого сознания, тогда он может действовать с наполняющим все сознанием или контролировать каждую часть материи на земле или на отдаленных звездах.

Подобно тому, как ваше сознание находится везде, в каждой части вашего тела, и подобно тому, как вы можете двигать одной рукой или вашими мускулами, т.е. вы можете возбудить сознание действовать в каждой части вашего тела, так и человек с космической верой или космическим вездесущим сознанием может повелевать каждой части материи действовать по его указаниям. Эта вера является внутренним светом, который раскрывается как Истина в существовании тонких сил, которые не воспринимаются глазами и органами чувств.

Величайшей из добродетелей является любовь

После приобретения космической интуитивной веры с непрерывной надеждой и усилиями в медитации, человек становится эгоистичным и хочет один наслаждаться Царством Божиим. Сострадание или любовь рождаются из симпатии и симпатия рождается из сознания вездесущности, в котором прогрессирующая душа может перенести свое сознание на ограниченные души и на других страждущих и переживать их ограниченность и их страдания. Когда же человек чувствует чужие страдания, тогда из любви у него возникает желание помочь.

Эгоизм душит душу и заключает вездесущую душу в тюрьму ограниченности. Эгоизм топчет свою собственную цель. Вместо счастья он создает несчастье, и вместе с несовершенными, ограниченными стремлениями к счастью, затуманенными эгоизмом, он исключает возможность стремления к совершенному, неограниченному счастью, которое находится в Божественной Вездесущности.

Я имел обыкновение желать спасения только для себя, однако мой Учитель однажды сказал мне: “Ты — эгоистичное существо, ты хочешь вкушать сыр вечности один, в то время как тебе его нужно приобрести для распределения другим. Окончательное счастье таится в разделении его с другими”.

С этого времени я всегда говорил, что я стремлюсь к спасению, чтобы я смог нести его каждому, а не ограничиваться только одним моим ртом души, но посредством бесчисленных душевных ртов я хочу пить нектар Божественной Вездесущности. Я хочу распределить его всем. Это и является любовью. Запомните, что прежде всего вам самим нужно приобрести Бога, и тогда вы сможете Его давать и другим.

24. КОСМИЧЕСКИЕ ПРИЗРАКИ

Истина об уме и материи

В Индии нас учат не быть фанатиками ни в одном деле. Нам нужно развиться до той ступени, в которой мы можем знать, что существуют оба — и дух, и материя, однако не в таком виде, как мы это воображаем. Материя проявляется в видимой форме, однако в действительности она состоит из электромагнитных волн. Это является энергией. Все так называемые твердые вещества, видимые нами, не являются твердыми. Они не что иное, как летающие атомы, которые содержатся вместе магнетической силой. Ничто не является твердым.

Этот мир был создан посредством Божественной вибрации. Материя является одной вибрацией и ум является другой. Материя является более низкой вибрацией, однако отрицать существование материи — глупость. Человечество страдает из-за иллюзии по отношению к материи, Земле, планетам и к телу и душе. Только мудрый и бодрствующий человек видит их истинную природу. Например, нашим органам чувств кажется, что Земля плоская и неподвижная, однако посредством научных исследований доказано, что Земля круглая и вращается. Заблуждение одного лица называют “иллюзией”, в то время как заблуждение всех людей называют “разочарованием”.

10 главных разочарований

Наши органы чувств дают нам объяснение определенных событий, явлений и веществ, однако в большинстве случаев мы получаем от них неправильные сведения об истинной субстанции. Здесь приводятся 10 главных разочарований:

1. Иллюзия времени и пространства.

2. Разочарование посредством привязанности к одной семье или стране.

3. Ошибки сознания, в котором кто-либо чувствует боль в своем теле, но не чувствует эту боль как ментальную идею.

4. Ошибочное сознание о разнице между твердыми веществами, жидкостями, газами, жизнью, мыслями и чувствами.

5. Ошибочное представление о рождении и смерти.

6. Ошибочное представление о состояниях сна, бодрствования и мечтания.

7. Ошибочность в отношении относительной важности нашего тела, тело в действительности настолько незначительно и мало, однако оно нам кажется таким ценным и значительным.

8. Ошибочность привязанности больше к злому, чем к хорошему.

9. Ошибочность видеть только материю без существования Бога.

10. Заблуждения из-за незнания, что видимое является не истинным, а невидимое является реальной субстанцией.

Методы, как избавиться от заблуждений

Болевое сознание является иллюзией. Боли возникли из преувеличенного ощущения внимания. Подчеркивая свою индивидуальность, мы отделились от всей природы и развили разделения. По этой причине так много вещей могут ранить тело.

Противоречия должны существовать между гармонией и отделенным. Их столкновения сначала сопровождаются ощущением внимания. Однако здесь развивается боль. Под влиянием хлороформа ваше тело не чувствует болей при хирургических операциях, потому что ум не сознает состояния тела. Сильный ум может сознательно научиться знать состояние тела во время операции, не ощущая болей, которые возникают посредством сверхчувствительного внимания. Научитесь быть с сильным умом и не чувствовать болей. Деревенский ребенок ощущает значительно меньше боли при укусе насекомых, чем городской ребенок. Преодолевайте чувствительность посредством ментальной крепости. Изгоняйте боли из своего сознания, и вы не будете их чувствовать в своем теле.

Самыми сильными ошибками являются ощущения осязания. Закройте глаза, забудьте ощущения тела и думайте о широком, безграничном объеме пространства вокруг вас, как о вашем расширившемся теле. Почувствуйте радость в каждой пространственной ткани вашего тела: радость будет вашей циркуляцией, радость потечет по всем жилам ощущений. Тогда исчезнет сознание, которое несет тело из плоти и костей. Вы тогда почувствуете только ощущение Божественного мира. Явления субъективных ощущений пропадут. Их слепота обнаружится посредством ощущения истинной интуиции, рожденной в медитации. Вы будете видеть, слышать, обонять, осязать все вещи только как Бога. Абсолютная субстанция будет господствовать на каждом троне, на троне вашего сознания.

Искорените иллюзию о национальности, кастах, вероисповедании и цвете кожи. Вы принадлежите к семье всех Божественных тварей. Закройте глаза и медитируйте о маленьком объеме вашей семьи и страны. Порвите цепи этого наследственного представления и образуйте круг любви без привязанностей, широкую обитель симпатий, широкое ощущение в сердце и смотрите на все народы, все Творение как живущих с вами в мире у костра всеобщего братства.

Медитация является лечебным средством от космических заблуждений

Материя проявляется для нас как твердые вещества, жидкости, газы, тепло, электричество и энергия. Она проявляется в разных формах, однако она не является в действительности такой, какой нам кажется. Мы можем видеть во сне гору или океанский ветер, или почувствовать летнюю жару, или видеть солнечный свет, или электрический свет в городе, или энергию солнечного восхода, или жизненную силу, которая протекает в миллионах человеческих тел.

Бог видит сны во сне космического фильма на экране иллюзии человеческого сознания. Когда кто-либо соединяет свое сознание с Божественным сознанием, тогда он воспринимает этот космос как Божественный сон, который проходит через его ум. Однако никто не сможет пережить это сознание, прежде чем он не пережил совершенного соединения с Богом. Подобно тому, как во сне человек не знает, что его сон о городе со многими зданиями, морями и светом является созданием различных вибраций его оцепенелых фантазий, так и космический сон о материи с ее твердыми веществами, жидкостями, газами и электричеством не кажется Божественными оцепенелыми фантазиями тому индивиду, который находится под влиянием шепота космических заблуждений.

Наука доказала, что вся материя является не чем иным, как электромагнитными волнами, или застывшим светом. Метафизики говорят, что застывший свет является застывшей Божественной вибрацией и застывший свет является материей. Необходимо основательно это продумать и медитировать об этих истинах, прежде чем увидеть всю материю как Божественный сон.

Космические заблуждения можно также преодолеть посредством все более глубокой и глубокой медитации до тех пор, пока возникнет возможность подняться над телесным сознанием. При медитации с закрытыми глазами вся материя исчезает из поля нашего зрения, и если сильно почувствовать, что действительность является сознанием блаженной вездесущности, тогда мы больше не видим иллюзии космического фильма. Если в медитации можно почувствовать познание вечно нового мира, того мира, который возвышается над всеми физическими страданиями, преходящими наслаждениями и испытаниями горя и над всеми ментальными противоречиями, тогда достигается полное уничтожение материальных восприятии. Огонь медитации превращает все противоречия в сознание вечно радостного духа.

Ограниченность органов чувств

Наши органы чувств ограничены шкалой вибрации. Наша барабанная перепонка воспринимает только от 16-ти до 60000 колебаний в секунду. Глаза не могут увидеть очень слабый или очень сильный свет. Орган осязания не способен ощутить тонкие силы. Органы вкуса и обоняния могут воспринять только известные вибрации вкусовых и обонятельных ощущений. Радио определенно доказало, что мы являемся глухими. Космический звук атомов, бесконечно радостная программа Божественных переживаний, голоса эфира, вихревой звук планет и гудение вращающейся вокруг солнца Земли, биение сердца и пульсация крови в наших жилах не воспринимаются нашими физическими ушами.

Нет ни времени, ни пространства

Не существует такого времени, которое можно было бы разделить на настоящее, прошедшее и будущее. Единственным реальным временем является настоящее время. Оно может перевернуть космический фильм и показать вам картины из древних и доисторических времен, — прямо теперь. Оно может теперь же показать новые картины и так называемую цивилизацию будущего. Так как люди умирают, то они разделили вечность на времена, в зависимости от их собственного существования. Бог является сознательным в настоящем, потому что Он никогда не умирает.

Нет и пространства, потому что все силы могут быть в одном пункте и распространиться повсюду.

Разница между глиняным полом, сверканием света на небе, между дневным и ночным светом, между электричеством и вашими мыслями — ни что иное, как различные формы вашего мечтающего ума. Во снах вы можете создавать материки вселенной, вы можете ходить по глиняному полу, вы можете видеть сверкание света на небе, наблюдать смену дней и ночей и видеть города, полные электрического света, вы можете мыслить, говорить и петь, однако когда вы пробудитесь от сна, то вы засмеетесь и скажете: “Ах, ведь я только видел во сне различные вещи”. Медитируйте всегда об этом и знайте, что вся вселенная не что иное, как только призраки снов природы, которые стараются испытать ваше сознание бессмертия. Не страшитесь испытаний ваших снов, смейтесь нарочно беззаботным смехом, в особенности тогда, когда вы находитесь на перекрестках тяжелых переживаний. Это является путем, по которому вы сможете достигнуть своих наследственных прав, взирая на все, как на одно Божественное сознание.

Эти немногие годы вашей жизни являются только несколькими секундами по сравнению с вечностью до вашего рождения и с вечностью после вашей смерти. При случае на короткий момент вы бываете поселены в какой-либо стране, однако вы являетесь постоянным обитателем в вашей истинной стране вечности.

25. СПОСОБНОСТИ ДУХОВНОГО ГЛАЗА

Иисус сказал:

Ушами будете слушать и не услышите.

Бог обращается к нам с разумной песнью атомов, однако мы Его не слышим.

Во время медитации, исключив из нашего ума все звуки, мы можем услышать шум звука вечных атомов и космического покоя. Икс-лучи, ультрафиолетовые лучи, электричество, атомы и электроны — все они танцуют свой красочный танец, однако мы слепы, мы ничего этого не видим своим ограниченным зрением. Солнечный свет нам кажется белым, в то время как в действительности он имеет 7 разных цветов, как это показывает солнечный спектр. Миллионы ангелов и астральных существ находятся скрытыми за стенами солнечного света, однако мы их также не видим.

Смотрите на точку между бровей, постоянно смотрите на духовный глаз, пока этот глаз откроется. Тогда вы больше не увидите твердые вещества, жидкости и газы. Вам больше тогда не будет казаться, что они вас ранят, топят или удушают. Их террор родился из двойственности, преобразился под влиянием восприятия вашей универсальной Божественной любви. Камни, деревья, вода, земля, все вещи обнимут вас и поздравят вас у единого алтаря света.

Вы потеряете ощущение всех запахов этой земли: ваше сознание будет наполнено Божественными ароматами, когда вы будете возвышаться в высоты медитации. Ваш язык больше не будет ощущать горечи, но только сладость Божию.

26. ЖИЗНЬ ПОСЛЕ СМЕРТИ

Если жизнь является вечным движением, то почему же смерть посещает человеческое тело? Это великий вопрос. Смерть не является уничтожением, окончанием, потому что материя неуничтожаема. Со смертью жизнь и сознание вместе с душою выскальзывают из тела. Горящая свеча меняет свою форму, однако ее вес и составные части обнаруживаются, если углекислый газ воспринимается в сосуд. Материя — это жизнь. Жизнь — это материя. Жизнь является сознанием. Материя — это спящее сознание. Так как материя неуничтожаема, то и жизнь неуничтожаема.

Смертные должны научиться больше жить посредством внутренней энергии, не привязываясь к телу. Те, которые учатся в этой жизни жить духом и не привязываться к телу, вскоре признают свободу души и ее независимость от кислорода, пищи и воды после смерти. Смерть является страшилищем для невежественных человеческих существ, однако для мудрых она является переходом в высшее состояние — поднятием на высшую ступень жизни.

Дух, находящийся в материи, и материю можно уподобить газам кислороду и водороду, находящимся в закрытом сосуде, созданном из куска льда, которые в сущности имеют одинаковый состав с посудой, в которой они находятся. Содержимое образовано из того же самого материала, как и вещь, которая его содержит. Если бы это было иначе, то материя и дух были бы результатами двух вместе действующих сил вечности, что не является возможным. Подобно тому, как океан переходит в волны, так и дух становится материей. Дух и материя являются тем же самым, что океан и волны. Волны являются разбушевавшимся океаном, и материя является распылившимся, объективизированным духом. Волны, за исключением формы, содержат все существенные свойства океана, подобным же образом и материя, органическая и неорганическая, явно или тайно содержит все свойства духа. Таким образом, мы можем сказать, что жизнь дремлет в твердой земле, мечтает в красивых цветах, находится в сильном бодрствовании в животных, и в людях она обладает сознанием безграничных возможностей.

Вечность является всегда новой

Если бы не было смерти, то 1500 миллионов людей монополизировали бы вечность. Планеты и вселенные обозначены преходящей печатью. Вечность была бы исчерпана. Жизнь и смерть потеряли бы тогда привлекательность тайны. Все стало бы старым и износившимся, однако так не бывает. Вечность является всегда молодой:

при помощи магической вечно омолаживающей смерти Бог содержит каждую вещь и заставляет ее всегда проявляться и всегда преобразовываться в более подходящее средство для провозглашения вечности.

Смерть дает артистам души новые одежды, в которых мы сыграем наши роли в новых драмах на сцене жизни. Мудрый человек, который раскрыл свой духовный глаз, приходит к заключению, что жизни на земле дают начало другой высшей жизни в ином мире. На этой земле, хотя мы и видим, но мы не видим всего нас окружающего. Посредством Икс-лучей можно увидеть кости пальцев, которые не воспринимаются нашим обычным зрением. Таким же образом мы не видим световых нитей — синих, фиолетовых, цвета голубой воды, оранжевых, желтых и белых, которые вместе составляют атомы земли. Мы слышим грубые мирские звуки и некоторые красивые мелодии и больше ничего.

Смерть является космической печью, в которой очищаются нечистоты всех объектов и живых душ. Для души, исполняющей свои обязанности, смерть является средством для поднятия на высшую ступень. Она приходит к душе, чтобы дать ей возможность проявиться в другой окружающей среде. Мудрый человек вместе со смертью находит безгранично лучшее и безопасное место.

Что видит мудрый человек

Мудрый человек посредством своего духовного ока видит в этой жизни и после смерти не хаос и темный окружающий его сон, что является всем переживаемым душою в незнании после смерти. Для первого смерть кажется очень привлекательной, потому что вместо мучений он находит вечную свободу. Душа — райская птица, освобождается из клетки ограниченности явлений. Одетая в разные цвета, душа направляется в бесконечном направлении, чтобы найти свою потерянную страну вечности.

В нежном свете иного мира мудрый человек видит внутреннее естество звезд, камней, живых существ, пылинок, железа, золота и планет, сияющих вечным сиянием. Каждая вещь, которую мы видим, обладает двумя сторонами — грубой, некрасивой, внешней стороной, которая видима нашими физическими глазами, и другой, внутренней, — очень красивой стороной, которая обнаруживается глазами мудрости.

Ничто в ином мире не увядает скоро. Все там говорит спокойно. Розы обращаются к душам на языке духа. Сад с розами живет дыханием душ, и душа вдыхает ароматы роз.

Вечность души

В этой сфере души не заключаются в клетки из костей с телесной оболочкой, они не носят хрупкое тяжелое строение тела, которое при столкновении с другими грубыми твердыми веществами разрушается. Здесь нет борьбы между твердыми веществами, морями, светом, болезнями и хрупким строением человека. Там нет и несчастных случаев, ибо все вещи существуют там во взаимной помощи и без противоречий. Все формы вибрации находятся в согласии. Все силы живут в мире и сознательной помощи. Души, лучи, по которым они ходят, оранжевые лучи которых они пьют, и все они дружат. Они живут во взаимном знакомстве и дружбе, вдыхая не кислород, но духовную радость. Здесь они живут так долго, сколько захотят, играя, как волны в безграничном океане света, и здесь они сливаются один с другим в Божественной любви как океан света.

Видимый физическими глазами простой кирпич проявится как сад электронов, если его рассматривать духовными глазами. Человеческие существа с телесными скелетами, некрасивыми жилами и красной кровью проявятся как красивые, многоцветные живые существа, сделанные из видимой, материализованной любви. Роза из садов человека выглядит как бумажная роза в сравнении с вихревым внутренним сиянием ее атомов.

27. ВОСКРЕСЕНИЕ

Часть I

Что означает воскресение? Опять воскреснуть. Подняться для новой жизни. Подняться — кто же опять поднимется и как? Все подчинено процессу перемены. Эти перемены приносят или добро и пользу, или потери тому объекту, который изменяется. Значение воскресения для каждого человеческого существа является благотворным изменением.

Для того, чтобы воскреснуть, вы не должны ждать, пока “Архангел Гавриил затрубит”. Душа не ожидает в могиле. Душа поднимается и отправляется в некоторую другую окрестность. Она существует вне тела. Она является вечной. Все люди созданы по образу и подобию Божию. Если же это так, то как же мы можем умереть? Душа, а не тело, создана по образу Божию. Ничто не уничтожается:

это только смена формы. Как же от души можно ожидать, что она будет так долго жить в теле в могиле? Бог никогда не заставит душу так долго ждать.

Христианский мир очень неправильно понимает слово “воскресение”. Люди любят придерживаться своего образа мышления, и только немногие стремятся углубиться в истину духовных тайн. Большинство людей удовлетворено своими собственными вероисповеданиями, и они слишком небрежны, чтобы исследовать и проверить правильность своей веры.

Воскресение является вторым рождением. Вы являетесь духом, однако теперь вы воображаете, что вы смертны, однако посредством медитации о вашем истинном “Я” и постоянного исполнения ваших Божественных обязанностей, вы вспомните свою забытую духовную природу и на вечные времена останетесь в этом сознании.

Смерть не является концом — это освобождение. Она является пенсией, и когда вы отдохнули, то вы опять хотите начать работу и хотите опять родиться, и когда ваше желание достаточно сильно, тогда вы возвращаетесь в образ человека.

В начале нашей жизни душа начала играть с телом, и постепенно она стала рабом тела. Вы должны научиться жить сверхфизической жизнью. Ментальное развитие является вспомогательным продуктом физического развития. Постепенно мы усвоим путь, как воскресить тело в Духе.

Вы знаете, что червяк-шелкопряд образует вокруг себя кокон. Прежде чем он выйдет из кокона как красивая бабочка, собиратель коконов собирает их, и личинка умирает в устроенной самой себе тюрьме. Мы действуем также. Прежде чем у нас вырастут духовные крылья, мы глупым образом образуем вокруг себя нити страха, печалей и незнания, пока придет болезнь и смерть и уничтожит нас. Мы находимся в созданном нами самими плену. Что вреднее всего? Наши собственные мысли, наши ошибочные жизненные пути, предварительное размышление и затем делание. Мы должны возвыситься над нашими гневными мыслями, нашими эгоистическими мыслями, беспорядочным шумом жизни.

Возвысьтесь над мелочностью жизни, над мелочными вещами, которые вас тревожат. Разве вы думаете, что вы совершенно не уравновешены, взволнованы, побеждены и бессильны? Нет. Вы имеете силу, однако вы ее не употребляете. Вы обладаете всеми необходимыми способностями. Нет ничего могущественнее власти ума. Возвысьте свой ум над мелочными привычками, которые все время делают вас мирским. Улыбайтесь уравновешенной улыбкой великого спокойствия, улыбкой, ценностью в биллион долларов, которую никто у вас не сможет отнять. Возвысьте свое бессмертие, которое слишком отождествляется с человеческими привычками. Также и Иисус проявил свою любовь и скорбно сказал:

Отец мой, прости им, ибо они не ведают, что творят.

Также и вы должны прощать причиненные вам обиды и говорить:

Моя душа воскресла: моя сила больше всех испытаний, потому что я дитя Божие.

Таким образом ваша ментальная сила возрастет и ваше сознание будет достаточно развито, чтобы удержать океан знания. Тогда вы воскресли.

Иногда мы рассуждаем теоретически, иногда мы воображаем, что мы воскресли от наших недостатков, однако это только воображение. Факты иногда доказывают обратное. Пробудитесь! Воскресение не надо проводить только теоретически, его нужно провести практически. Цель следующая: необходимо воскреснуть (возвысить душу свою), чтобы освободить ее из телесного плена, объединить ее с Духом для достижения самореализации.

Часть II

Воскресение не означает только воскресение тела и души в сфере другого существования, но также учит нас, как изменить телесные атомы, а также одухотворить их и освободить их вместе с умом. Воскресение означает также и релаксацию, освобождение от тела, подобно тому, как в медитации вы освобождаетесь от своего ментального тела и его сознания. Ваша душа тогда знает, что вы можете жить без тела, хотя и живя в теле: она является отделенной.

Воскресение не означает перемены только после смерти. Вы должны воскреснуть, пока вы находитесь в этом теле. Вы пробуждаетесь каждой ночью от сна, это является несознательным воскресением. Человеческая жизнь может быть прекрасной, однако она является как бы райской птицей в клетке. Вы открываете птице клетку, но из-за любви она остается внутри — она не может улететь: разве не жаль, что она не хочет полететь в ширь небесную, откуда она вышла? Она боится — и мы также боимся, в медитации мы говорим: “Я улечу — разве я улечу в безграничность и никогда больше не вернусь?” Мы боимся неба. Мы слишком долго жили, мы идентифицировались с телом. Поэтому мы боимся нашей собственной безграничной вездесущности, боимся возвысить нашу вездесущность, боимся возвысить наше всезнание.

Духовное воскресение

Жизнь является могущественной, жизнь является прекрасной, если вы только хотите найти Бога под развалинами материи. Не смотрите на меняющийся пейзаж этой жизни и смерти, но смотрите на бессмертие. Это является самым могущественным, что только можно пережить. Бог скрылся за луной, солнцем и звездами. Он проявляется также и через вас. Ваше собственное сознание является голосом Божиим. И нет никакого другого средства для познания Бога, как только посредством истинного благочестия и медитации. В каждой лилии и в каждом благоухании цветов вы можете почувствовать Его красоту, и все-таки вы не слышите Его слова. Вы только замечаете Его сущность. Он говорит:

Следуй красоте и благоуханию. Я скрыт в сердце цветов. Я являюсь согласием, красотой и ароматом, Я есмь радость.

Ежедневно, когда вы сделаете что-либо хорошее, запомните, что вы этим возвышаетесь. Кроме того, вам нужно воскреснуть в медитации. Сравните свое состояние до и после медитации. Медитируйте глубоко, если вы хотите познать Христа. Отбросьте свои плохие привычки, равнодушие и беспокойство, чтобы они умирали ежедневно. Каждый момент, когда вы хотите войти в контакт со Христом, думайте о Нем. Когда же вы думаете о Христе, то смотрите на третий глаз, который находится между бровей. Это место является центром сознания Христа. Ваше сознание обитает в вашем теле. Сознание Христа имеет определенное место. Поэтому, погружаясь в глубокие мысли, ваши глаза обращаются ввысь и брови сдвигаются. Это дает глазам центр внимания.

Не обманывайте себя. Думайте о Христе. Медитируйте. Тяжелая ноша ваших плохих привычек является вашим крестом. Если вы будете стремиться проникнуть через туман беспокойства, то тогда вы увидите, что вы воскресли, и вы увидите, что вы попали в великое царство вечного внутреннего счастья. Когда душа сольется с духом, тогда заговорит тишина. Вы можете это пережить и почувствовать, что вы соединились с Христом.

Обыкновенный ребенок плачет, и мать утешает его какой-нибудь игрушкой и ребенок успокаивается, однако шаловливый ребенок будет постоянно кричать и не удовлетворится игрушками. К такому ребенку приходит мать. Так же и вы, если хотите приобрести дар сознания Христа, то вы должны уподобиться шаловливому ребенку. Отбросьте все ненужные желания и взывайте только к Богу. Сожгите их стремлением ко Христу. Если у вас имеется пламенное желание и верность, которую вам нужно доказать Богу, что вы Его больше хотите, чем игрушек — тогда Он придет. Христос родится в вас с этим призывом в мире.

Вы можете пройти через все эмоции и переживания Христа и посредством своей мудрости вы можете возвыситься над ними и победить. Вы можете медитировать Вашему Отцу, и в один день вы пройдете через переживания Христа. Таким образом вы приблизитесь ко Христу. Ментально проходя через Воскресение и распятие Христа, вы воспримете Его учение. Однако вам надлежит глубоко медитировать об этом. Этого можно достигнуть. Вы можете достигнуть понимания Его учения и благочестия посредством медитации о Его переживаниях. Посредством великой любви и очень добрых дел, которые вы осуществляете, вы сразу же достигаете этого сознания. Тогда вы строите новый алтарь Христу. Он сразу же заговорит с вами через вашу добродетель.

Не подумайте, что достаточно маленькой радости мира. Эта радость несравненно велика. Например, предположим, что вам очень хочется спать, однако вам не дают заснуть, и вы опечалены этим, затем вам вдруг скажут: “Хорошо, теперь ты можешь идти спать”. Подумайте о той радости, которую вы чувствуете непосредственно перед засыпанием, и помножьте ее на миллион раз, и тогда вы сможете описать радость, которую вы почувствуете в контакте с Богом.

Христос не умер, хотя Его тело и было распято на кресте. Он ушел в океан Духа и вернулся опять, исполненный силой Божией, чтобы доказать, что жизнь бессмертна. Нужно позабыть временную смерть Христа. Он был Божественным и человеческим. Чудесная мысль, что мы, будучи людьми, можем быть Божественными, подобными Ему.

Иисус пришел, чтобы показать, что Его универсальный Дух может воплотиться в теле. Иисус-человек и Иисус Христос были две различные сущности. В теле Иисуса существовал универсальный дух Христа. Тело Иисуса было средством. Универсальный Дух не проявился только в теле Иисуса. Значение воскресения в том, что Дух — универсальный Дух постоянно воскресает в каждом теле.

Думайте таким образом:

Если Христос воскрес, то и я воскрес вместе с Ним, и я уже больше не являюсь прежним человеком.

Люди, может быть, вам говорили, что вы хилый человек, однако сегодня вы можете пережить рождение свыше. Если вы верите этому, то ваша вера может быть кристаллизована в вашем сознании. Вы можете быть тем, кем вы хотите быть, несмотря на то, кем были ваши предки. Вы должны пребыть в вашей решимости. Вы должны верить тому, что я говорю вам. Когда вы отбросите незнание и пребудете в хороших мыслях, то запомните, что Христос в вас воскреснет. Видите ли вы? Воскресение является не только рождением Духа в теле Иисуса — этот Дух обитает в каждом и нет необходимости умереть, чтобы воскресить этого Духа. Христос может и теперь в вас воскреснуть. Ежеминутно, когда вы преодолеваете какую-либо слабость и чувствуете радость, будучи хорошим, то знайте, что Христос уже в вас снова воскрес. Исполняйтесь сознанием Христа уже теперь.

Иисус страдал. Иисус боролся, и затем Он победил. Он поднялся из обломков человеческих слабостей и сказал:

Я бессмертен.

Иисус является нашим идеалом. Он не послан на землю для того, чтобы сыграть драму жизни и смерти, но Он пришел нам показать, что то, что Он может совершить, также и мы можем сделать, если мы медитируем как Он, если мы любим так же, как Он любил, если мы отдаем свою жизнь другим, подобно тому, как и Он это делал. Молиться Иисусу и не стремиться уподобиться Ему не имеет никакого смысла. Вы должны попытаться быть подобны Ему. Мы можем умолять Его об этом, ибо Его жизнь является примером для нашей жизни.

То, что является ценным, дорогим и великим, нужно достигать посредством развития и исполнения. Быть подобным Христу требует усилий. Когда ваше сознание станет подобным Его сознанию, тогда вы будете способны отдать свою жизнь для блага всех, подобно тому, как Он это сделал, тогда вечность проявится в вас, тогда невидимое станет видимым, непроявленное станет проявленным.

Вы не знаете, какая радость скрывается за экраном подсознания. Когда вы отбросите беспокойство и телесные ощущения, сядьте спокойно и скажите:

О, Христос, родись Ты во мне на небесах мира,

тогда Он придет на алтарь мира. Радость Бога и Христа — неописуема. Каждые уста, пьющие нектар Христа, каждая мысль, пьющая радость Духа, засвидетельствуют вам, что Христос является невыразимой радостью — радостью, которую не могут отнять никакие меняющиеся сны жизни и смерти. Это вы можете пережить, когда вы будете глубоко медитировать и также когда вы поймете высшую технику, которую преподают великие души Индии.

Воскресение не означает перемену только после смерти. Вы воскресаете ежедневно. Ежедневно вы пробуждаетесь от сна, вы как бы воскресаете для новой жизни, однако вы скользите опять обратно к старым плохим привычкам. Вы должны сознательно воскреснуть троекратно, чтобы приобрести свое наследственное право.

Воскресения

1. Физическое, смените и одухотворите телесные атомы:

а) Релаксация частей тела, это освобождает внутренние органы, освобождает ментальное тело от телесного сознания, создает возможность существовать больше посредством космической энергии и меньше зависеть от пищи.

б) Производить это следует сознательным усилием воли, пока вы находитесь в этом физическом теле.

2. Ментальное: Освободите ум от всяких ограничений таких, как предрассудки, инстинкты, унаследованные тенденции, вызванные кармой, от беспокойства и равнодушия.

3. Духовное:

а) Воскресите душу от незнания ее Божественности и таким образом освободите ее от оков человеческой жизни.

б) Истинное благочестие и медитация являются единственной жертвой Богу за неоценимое благословение Воскресения.

Вы распинаете Христа в себе самом на кресте, когда вы подчиняетесь плохим привычкам и беспокойству. Христос воскресает в вас, когда вы исполняете хорошие дела и проявляете приветливость и когда вы медитируете. Центр Христа имеет определенное место в вашем теле. Ваше тело является Христом живого Бога. Поэтому вы должны поддерживать тело и ум здоровыми посредством правильной жизни и правильного мышления, и затем нужно медитировать об открытии Центра Христа между бровей, так чтобы сознание могло свободно туда проникнуть и освободить все наше существо.

Часть III

Как достигнуть сознания Христа

Сознание Христа является тем сознанием, которое находится во всем Творении, и мы являемся частицей этого сознания. Каждое сознание является частью сознания Христа. Мы являемся как бы огоньками газа. Мы маленькие огоньки, которые исходят из большого пламени жизни. Имеется много маленьких отверстий, по которым проходит газ, однако из горелки исходит только одно пламя. За всеми жизненными порами имеется только одна ЖИЗНЬ. Когда вы прочувствуете свое сознание в Творении, тогда у вас появится сознание Христа. И когда вы возвысите свое сознание над всеми вещами и видите только широкую вечную Божественную Радость, то это называется Космическим сознанием. Когда вы находитесь в согласии с этим сознанием, которое возвышается над Творением, тогда вы увидите, что Бог создал свой Разум в груди Творения. Разум во всем Творении, который является отражением разума (Бога Отца), возвышающегося над всем Творением, называется сознанием Христа, Единородным Сыном.

В Америке это называется сознанием Христа, а в Индии это называют сознанием Кришны. Христна, или Кришна, был Джадава, который согласовал свое сознание с сознанием, которое пребывает во всем Творении. И Христос был Иисус, который свое сознание настроил с сознанием, которое пребывает в каждой вещи. Эти два великих мужа обнаружили, что за всеми жизнями пребывает ОДНА ЖИЗНЬ. Они устранили свое сознание и увидели, что за всеми вещами кроется одно отражение Божие — Божий Сын, — СОЗНАНИЕ ХРИСТА или СОЗНАНИЕ КРИШНЫ. Интеллигентность, которая действует во всем Творении, называется сознанием Христа. Иисус, Будда, Бабаджи — все они были Христами: это означает, что они расширили свое сознание, чтобы достигнуть сознания Христа. Понимаете ли вы? Иисус сам сказал:

А тем, которые приняли Его (означает приняли сознание Христа), верующим во имя Его, дал власть быть чадами Божиими.

(Ин. 1,12)

Сознание, подсознание и сверхсознание

Перемена от жизни к смерти не что иное, как переход из одного сна в другой. Все это только представляется. Вы видите во сне, что вы живы, и вы видите во сне, что вы умерли. Когда вы войдете в это Великое сознание Христа, то жизнь и смерть будут только Божественными снами. Поэтому Иисус сказал:

Уничтожьте это тело и я в 3 дня воздвигну его.

Он знал, что Он был способен превратить этот сон смерти в сон жизни так же, как это может Бог.

Каждую мысль, ощущаемую вами днем, вы больше или меньше сознаете. Если уколоть иголкой любую часть вашего тела, то вы это почувствуете. Это означает, что ваше сознание находится в биллионах телесных клеток. В конце 60-ти лет сможете ли вспомнить все те мысли, которые вы имели во время жизни? Однако вы это делаете, потому что ваше подсознание регистрирует те мысли, которые исходят от вас. Главные события вашей жизни все обозначены в вашем подсознании. Таким образом, Бог нам дал прежде всего сознательный ум, который более или менее ограничен. Хотя через несколько лет ваше сознание начинает забывать, однако ваше подсознание обладает более хорошей памятью, и каждое ваше событие сохраняется в вашем подсознании.

За вашим подсознанием находится ваше сверхсознание, которое никогда не забывает ни одно дело, совершенное вами. По этой причине в момент смерти ваше сверхсознание проявляет все, что вы сделали, каждую мысль, которую вы подумали, и все эти вещи вспыхнут перед вами, когда вы будете покидать свое тело. Ваши сильнейшие впечатления определяют привычки и окружающую среду вашей будущей жизни и т.д.

Вы как “Я” имеете сознание вездесущности. Каждая прошлая мысль существует теперь. Когда же вы сможете достигнуть сверхсознания, то вы сможете в этом состоянии обнаружить все свои тысячи мыслей. Если вы развили свое сверхсознание в конце шестидесяти лет, то вы вспомните все мысли, бывшие у вас за время этой жизни. В Божественной памяти ничто не забыто. Мысли являются вечными и всегда существуют в эфире. Эфирные звуки всей Земли отмечены в вашем подсознании.

Как расширить сознание

Вначале мы ограничены своими собственными мыслями и идеями. Это является вполне естественным, что мы любим свои собственные мысли, и поэтому мы зачастую забываем, что другие люди, может быть, обладают более великими и лучшими мыслями, чем наши. Мы любим делать то, что нам самим приносит пользу. Мы все в большей или в меньшей степени руководствуемся нашими желаниями и переживаниями. Человек является свободным только тогда, когда на него не оказывают влияния привычки и обычаи. Когда мы освободимся от этих привычек и обычаев, которые нам привиты, тогда мы можем разобраться в наших ошибках. Когда мы освободимся от всех привычек и предрассудков, тогда мы сможем увидеть, что является правильным в различных народах, но не до этого.

Вместе с возрастанием ряда ваших переживаний вы начинаете растягивать ваше сознание, как резину, которая никогда не обрывается. Чем больше вы его растягиваете, тем большим оно будет. Когда же вы ограничиваете свое сознание только собой и своими ближними, то вы ограничиваетесь собой самим, однако как только вы начинаете что-то делать для кого-нибудь другого, вы уже не являетесь своекорыстным. Вы начинаете следовать к сознанию Христа. Когда же вы воистину делаете что-либо для пользы другого, без желания использовать это лицо для себя и для исполнения своих желаний, тогда вы уже вступаете в сферу сознания Христа.

О своих родственниках мы думаем, что они являются нашей собственностью. Любовь к родным является только тренировкой в практике расширения сознания для того, чтобы любить всех людей, как своих ближних, потому что как родные, так и чужие, все они являются детьми Божиими. Если вы ограничиваетесь любовью к своей семье, то вы имеете немного сознания Христа. Когда же вы любите своих соседей, как свою семью, тогда вы уже начинаете проявлять больше сознания Христа. Когда же вы проявляете ко всем людям ту же самую любовь, как и к своим ближним, тогда в вас проявляется сознание Христа.

Одним утром я был в согласии с Ним. Я не мог решиться сделать выбор между моим братом и другими. Когда я пошел к моему Учителю, то он сказал: “Любишь ли ты всех?” Я сказал: “Почему вы так спрашиваете?” Я не смог ответить на этот вопрос. Он сказал: “Твой труд закончен. Ты любишь всех”. Мой Учитель знал мои мысли и чувства. Он не интересовался тем, что говорят люди. Он интересовался тем, что люди думают. Он всегда сознавал все, что происходит. Он всегда был спокойным. Он обладал сознанием Христа.

Развивайте симпатию и бескорыстие

Мир принадлежит вам. Все пространство и все Творение принадлежит вам. Когда вы это признаете, тогда вы будете обладать сознанием Христа. Вам надлежит создать это сознание, в котором все принадлежит вам и вы не имеете предрассудков в отношении народов и рас. Когда вы начнете чувствовать сердца других людей, тогда вы развиваете это сознание Христа. Когда вы обладаете этим сознанием, то в вашем сердце бьется любовь миллионов людей. Тогда вы проявляете любовь ко всем людям. Вы это чувствуете, не только воображаете. Такая любовь была у Иисуса, и это называется сознанием Христа.

Эта симпатия развивается трансцендентальным путем. Сверхсознательный человек является тем, кто всегда счастлив и всегда мудр и который сохраняет результаты медитации. Вы сможете без всяких усилий сохранить то сознание, которое вы чувствуете после медитации, если вы обладаете сверхсознанием, и сознание Христа следует за сверхсознанием.

Будьте честным ко всем людям и выше всех вещей, будьте честным по отношению к самому себе. Бог наблюдает за вами. Его вы не сможете обмануть. Ваше сердце должно обладать симпатией, которая освобождает сердце от всех страданий. Она была у Иисуса, когда Он сказал:

Отец, прости им, ибо они не ведают, что творят.

Метафизический путь к сознанию Христа

Многие люди, прочитав несколько книг, уже утверждают, что они обладают сознанием Христа. Сознание Христа у вас может быть достигнуто только посредством медитации и усилий. Бог говорит в храме вашего сознания и Бог проявляется в свете интуиции. Вы знаете, когда вы действуете неправильно. Все ваше существо говорит вам об этом, и это ощущение является голосом Божиим. Когда вы не прислушиваетесь к этому голосу, то он умолкает, однако, когда вы пробудитесь, то он опять будет руководить вами. Бог всегда ждет того времени, когда вы захотите вернуться домой. Он видит ваши хорошие и плохие мысли и дела, однако, что бы вы ни делали, вы являетесь его дитятей.

Метафизический путь к сознанию Христа является величайшим, и он достигается медитацией и сохранением результатов медитации. Ваше сознание ограничено этим телом, однако, когда вы расширите свое сознание, то вы ощутите чувства всех людей. Вы сможете тогда узнать все, все про них. Перед вами раскроются удивительные вещи. Иногда, когда у вас наступает это состояние, то вы сможете почувствовать себя в звездах, луне и в каждом стебельке травы. Тогда вы скажете самому себе:

То, что я искал вне себя — звезды и облака — я нашел Его в себе. Это открытие. Его, который находится во мне, я искал вне себя.

28. ШАГИ К САМОРЕАЛИЗАЦИИ

Освобождайтесь от плохих привычек, как, например, от гнева, корыстолюбия, зависти и т.д., это первый шаг к Богу.

Приобретайте хорошие привычки, честность, снисходительность и уравновешенность. Научитесь обращать ум внутрь и наблюдайте.

Асаны или позы: ваше тело должно быть под вашим контролем.

Следующим шагом является пранаяма или задержка дыхания. Ваше дыхание должно быть спокойным и ум должен быть обращен внутрь, чтобы достигнуть контакта с Богом.

Медитация. Научитесь жить в этом вечном счастии и мире, в котором находится Бог.

Последним шагом является самадхи или общность с Богом: когда медитирующий, медитация и предмет медитации соединяются.

Днем или ночью почаще закрывайте глаза и взирайте в безграничную вечность, над вами, под вами, направо и налево и кругом и говорите:

Я радуюсь, что я отвратил свой взгляд от маленького пузырька моего тела и больше не идентифицирую себя с ним и обратился к безграничному океану, который скрыт непосредственно за экраном человеческого воображения.

Продолжайте мысленно расширяться на миллионы миль во все стороны, пока все вокруг вас начнет ощутимо блестеть и сиять в лучах света прожектора безграничного блаженства.

Каждый день и минута являются окнами, через которые вы можете видеть вечность. Каждая минута является вечностью, потому что в эту минуту можно пережить вечность. Поймите настоящий момент — и вы поймете вечность. Одолейте эту истину и познайте ее значение посредством интуиции.

Ассоциация Духовного Единения “Золотой Век” Москва, 1998 г.

Шри Парамахамса Йогананда “Семь ступеней самореализации”, т. II.

Издательство АДЕ “Золотой Век”, 256 с., М., 1998 г.

Главный редактор Царёва Г.И. Вёрстка Кузенков В. К.

Корректоры: Куликова Г.В., Привезенцева М.А.

Отв. секретарь Виноградова Ю.И.

Директор Царёв В.П.

© Научное редактирование, художественное оформление и оригинал-макет Ассоциации Духовного Единения “Золотой Век”

ЛР №030332

ISBN 5-900206-37-8

Ступень шестая

1. МЫ ХОТИМ УВИДЕТЬ ТЕБЯ ТАКИМ, КАКИМ ТЫ ЯВЛЯЕШЬСЯ

Отец, открой звездные двери, открой окна синего неба, открой окна красивых пейзажей, открой окна сердец и умов, открой окна наших душ и яви нам Твое Лицо, которое скрыто за окнами природы и человеческих умов.

Долго ли Ты будешь скрываться, только отчасти проявляя Себя в сияющих звездах, в ветре и в могучем сиянии солнца и в нашем разуме. Божественный Отец, мы не можем дольше удовлетворяться только Твоим шепотом. Мы хотим увидеть Тебя, каким Ты являешься в действительности.

Раскрой наши души, сними покрывала с небес и с наших умов. Все благоговение нашего существа, всю покорность наших душ мы слагаем к Твоим ногам. Мы молимся Тебе в храме утреннего восхода, при полуденном солнце, при его заходе и в святилище ночи.

Отец, когда мы сидим спокойно, мы закрываем двери наших органов чувств, одну за другой, чтобы ни запах розы, ни песнь соловья не отвлекали нашего внимания от Тебя. Приди в наш храм и исполни все наши надежды. Ты являешься исцелением для наших пошатнувшихся надежд. Исцели нашу хилость. О, вечный Исцелитель наших душ, исцели нас от всех наших страданий. Сделай нас здоровыми в Тебе.

Прими покорность наших сердец. Мы преклоняемся перед Тобой со всем благоговением наших сердец. Отец, благослови нас через Христа и через всех великих святых. Наполни нас Своим Присутствием, сожги наше незнание Твоим Божественным огнем.

2. ЗАКОН ИНКАРНАЦИИ

Значение инкарнации состоит в том, что бессмертная душа как истинный образ духа, превосходя тленное физическое тело, переживает его и переходит в другое тело для достижения своей цели, и чтобы погасить последствия и влияния предыдущих дел, которые остаются в тонких телах, сопровождающих душу в ее скитаниях из одного тела в другое.

Реинкарнация является научной доктриной и христианской доктриной: как в индийской, так и в христианской библиях мы находим одно и то же восприятие реинкарнации — одни и те же законы искания Бога. Инкарнация является одной из величайших доктрин, потому что без нее мы не сможем понять суд Божий. 200 миллионов жителей Индии, буддисты, последователи персидской религии, еврейской и христианской — все они вместе составляют больше половины жителей всего земного шара, все они верят этой доктрине.

Душа является бессмертной

Накопление энергии происходит как в физическом, так и в тонком, психическом мире. Душа является бессмертной, поэтому душа, заключенная в смертное тело, существовала до этого тела и будет существовать во все будущие времена. Реинкарнацию нельзя понять интеллектуальным путем, для этого нужно сознательно пережить состояние смерти и сна посредством самореализации — посредством высшей техники концентрации и медитации.

Одной жизни недостаточно, чтобы приобрести контакт с духом и очиститься. Нам нужно время, чтобы изгнать наше несовершенство. Для достижения бессмертия необходимо время, чтобы обратить свои шаги обратно к Богу. Мы ушли от Бога и нам нужно вернуться к Нему обратно. Мы не можем вернуться в бессмертное состояние, пока мы не достигли совершенства, и чтобы стать совершенными, нам нужны несколько жизней, чтобы победить наши желания и направиться обратно к Богу.

Будучи бессмертной, душа переживает тело, и, будучи бессмертной и полной несовершенств, она не может вернуться к духу до тех пор, пока не устранила всех этих недостатков, и если душа не способна искоренить эти недостатки в одну земную жизнь, то она должна инкарнироваться, чтобы устранить их. Однако если бы душа посредством смерти могла бы со всеми своими недостатками вернуться к Богу, то какой смысл ей быть хорошей? Почему тогда нельзя творить всякие злые дела, как кому понравится, если к концу своей жизни можно и так попасть к Богу?

Бессмертные души посылаются на землю, чтобы сыграть жизненную драму, однако в этой школе они ограничиваются смертными желаниями. Почему же у вас не должно быть смертных желаний? — Потому что они стоят в противоречии с вашей бессмертной природой. Однако это еще не означает, что всем вам нужно жить как монахам-отшельникам. В Библии мы находим следующую благую весть:

Побеждающего сделаю столпом в храме Бога Моего, и он уже не выйдет вон и напишу на нем имя Бога Моего и имя града Бога Моего.

(Откр. 3,12)

Тот, кто преодолеет телесные влечения, будет душой, отмеченной у Бога, будет (столпом) в храме Божием, и такой душе уже больше не придется воплощаться на земле и продолжать жить для исполнения своих мирских желаний.

Дерево жизни

Побеждающему дам вкушать от древа жизни, которое посреди рая Божия.

(Откр. 2,7)

Кто победит телесные влечения, тот уже больше не вернется обратно на землю для вкушения горько-сладких плодов земной жизни, но он уже будет способен наслаждаться Богом или “деревом жизни”, которое всегда растет в раю Божественного счастья.

Подобно тому, как человек сбрасывает одну сношенную одежду и одевает новое одеяние, так и душа оставляет одно выдохнувшееся тело и одевается в новые телесные формы.

Мы не исправляем все сразу, но постепенно, многие рождения дают нашим душам и тонким телам возможность исправиться. Различные характеры, темпераменты, способности и степени развития,

встречающиеся среди членов одной семьи, нельзя объяснить другим образом, как только теорией реинкарнации, потому что они ведь живут в одинаковой окружающей среде и обстоятельствах жизни. Бог был бы пристрастным, если бы Он одного создал богатым, а другого бедным, однако они в действительности являются таковыми в результате своих собственных дел, но людям, живущим в хороших обстоятельствах, нужно помогать тем, которые находятся в более тяжелых условиях, в противном случае они разовьют нехорошую карму, которая их духовно унизит и определенно сделает нищими.

Евангелие от Иоанна, 9 глава 2 стих: “Ученики Иисуса спросили у Него: Равви! кто согрешил, он или родители его, что он родился слепым?” Вы, может быть, спросите: “Почему этот ребенок умер в детстве, или почему ребенок уже родился слепым?” — Ответ: этот ребенок, очевидно, нарушил какой-либо закон в одной из своих предыдущих жизней. Реинкарнация разрешает проблемы искупления грехов и другие вопросы.

Избегайте вынужденной реинкарнации

Вы хотите свободно жить в теле и не хотите быть выброшенным из вашей телесной обители. Вашей обителью является вездесущность, однако вы это забываете. В один прекрасный день эта ваша телесная клетка будет сломана, хотите вы этого или нет. Почему же вы не следуете по пути, по которому вы сознательно можете выйти из тела?

Бог был в Духе, но Он сказал: “Я хочу выйти наружу”. Таким образом, Он стал растительной жизнью. Тогда Он подумал: “Я выражаю жизнь и красоту в растениях, однако Мне нужно движение”, — таким образом, Его ноги освободились от земли и Он стал животным. В природе Бог прежде всего реализовал Свою красоту и в животном Он не только реализовал Свою красоту, но и чувствительность. Его голос начал петь в соловье, но Он сказал: “Хорошо, Я пою, но я не знаю что”, и, таким образом, Бог сделался человеком. Затем Он проявил свою мудрость. В человеке Божия вездесущность выражена больше, чем в чем-либо другом. Затем Бог сделался сверхчеловеком и наконец Он сказал: “Я — Бог, который стал человеком”. В сверхчеловеке проявляется вездесущность, он знает, что он присутствует во всех вещах.

Недостаточно одной жизни, недостаточно только одного обучения в мире, однако посредством искренней молитвы о всех хороших вещах и непривязанности мы можем освобождаться от вынужденных инкарнаций, которые являются своего рода наказанием, наложенным на нас нами самими. Нам следовало бы реинкарнировать на земле так, как это делал Иисус, по своему доброму желанию, а не вынужденным путем. Освободите свою душу от кармы (действований), от этого неуловимого закона, который связывает нас с прошлым, и освободите свою душу от вынужденной реинкарнации.

Кем является тот, который реинкарнируется?

Физическое тело состоит из 16-ти элементов, однако в этом теле скрываются еще два других тела — астральное тело, состоящее из 19-ти элементов, и духовное тело, состоящее из 35-ти элементарных идей. Астральное тело плюс неисполнившиеся желания предыдущих жизней и их последствия являются тем, что реинкарнируется в новое тело.

Если один фунт соленой воды налить в бутылку и закупорить ее, и затем положить эту бутылку в какую-либо другую большую бутылку и закупорить ее, и эти две бутылки вложить в еще большую третью бутылку и закупорить также и ее, и если их бросить в море, то соленая вода в бутылке не сможет смешаться с морской водой. Для того, чтобы вода, находящаяся в трех ограничивающих ее бутылках, смогла соединиться с морской водой и с океаном, их нужно разбить. Подобным же образом в нашем физическом теле обитают астральное и духовное тела, и в духовном теле заключена душа, однако она закупорена незнанием.

По этой причине она не является освобожденной, когда физическое тело разрушается смертью. Душа только тогда может найти свободу, когда мы снимем с обоих тел пробки незнания так, чтобы она смогла соединиться с океаном духа. Подобно тому, как мы одеваем тройное одеяние, а именно, белье, костюм и пальто и снимаем их, так и душа вместе со смертью снимает с себя верхнюю одежду — физическое тело.

Физическое тело состоит из 16-ти элементов: фосфора, железа, хлора,натрия, йода, калия,кальция и т.д.

Астральное, или тонкое тело, состоит из 19-ти элементов (ума, эго, читты, сознания, десяти ощущений, пяти пран) с оставленными последствиями действий (реинкарнации). Оно реинкарнируется, но физическое тело — нет. Желания вызывают новое воплощение и рождение. Дела, созданные желаниями, оставляют последствия, в то время как дела, произведенные без какой-либо привязанности к ним, не оставляют никаких последствий. Земные желания, связанные с землей, возвращают опять на землю.

19 элементов астрального тела являются воспринимающим чувственным умом, предрешающей способностью сознания, чувствами, эго (псевдодушой) или душевным сознанием, как тело и пять электрических жизненных сил, которые помогают провести процесс кристаллизации (преобразования тела) и перемен (создания органов), функции циркуляции, элиминации и ассимиляции тела. Если ток кристаллизации в теле отказывается функционировать соответствующим образом, то начинается чахотка. Если ток циркуляции действует неисправно, то наступает малокровие, которое влияет на тонкие ощущения (органы чувств), которые обитают в десяти органах ощущений: силе зрения, слуха, вкуса, обоняния и способности осязания, двигательных способностях рук, ног и мускулов и способности речи. Таким образом, запомните, что 19 элементов плюс 35 элементов оставляют тело в случае смерти.

Куда же уходит душа? — В астральный мир. Затем душа снова воплощается в тело — в физическое тело, чтобы осуществить все неисполненные желания.

Теперь возникает вопрос: когда люди умирают, то рождаются ли они сразу снова? — Ответ гласит — нет. Некоторые люди не воплощаются долгое время, другие — короткое. В астральном мире некоторые вскоре пробуждаются после смерти. Нормальные люди вскоре возвращаются на землю. Для грешных же людей необходимо более долгое время для возвращения. Духовные же люди могут делать, как им нравится. Они могут оставаться в астральном мире или воплотиться в теле.

Разница между физическими органами чувств и тонкими органами чувств

Десять органов чувств астрального тела являются дополнением к десяти органам чувств физического тела. Физические глаза могут ослепнуть, однако астральные глаза никогда не могут быть слепыми. Например, во сне вы можете видеть, хотя ваши физические глаза и являются слепыми. Тогда вы используете свои астральные глаза. То же самое происходит и с вашим слухом, и так далее.

Какова же разница между физическими и тонкими органами чувств? физические органы чувств являются физическими инструментами, однако тонкие органы чувств являются теми же самыми инструментами, только ограниченно проявленными. Способности зрения и слуха существуют и тогда, когда физический телефон снят. Мир снов является образом астрального мира. Мир снов является доказательством существования астрального мира. Все вещи можно произвести посредством ума и тонких органов чувств — силами кристаллизации, циркуляции и метаболическими силами.

Астральное тело создано жизненной силой, но только жизненной силой другого рода, плюс эго или “Я”. Эго является псевдодушой. Оно не является истинной душой. Когда вы бодрствуете, то эго обнаруживается в следующих выражениях: “Это мое тело, это мое слово, это моя страна и т.д.” Однако когда вы уходите спать, то вы все это забываете. Бог отделил от вас все испытания и титулы. Таким образом, запомните, что душевное сознание вместе с телом является эго. Эго приписывает себе все различные телесные состояния. Тело же является каретой, запряженной десятью лошадьми. Ум является кучером, вожжи представляют волю, тело является каретой, высшее “Я” является ездоком и органы чувств являются десятью лошадьми.

Духовное тело

Духовное тело состоит из идейных зародышей, которые соответственно противостоят 16-ти элементам физического тела и 19-ти элементам астрального тела. Прежде чем Бог создал 35 элементов, Ему нужно было их отделить и придать каждому определяющую его мысль, то есть Богу нужно было в мыслях создать все эти элементы, прежде чем они проявились в физических и астральных телах. Эти физические и астральные элементы, созданные сначала в мыслях, затем были посредством грубых вибраций проявлены в физические и астральные элементы, то есть, прежде чем Бог создал железо, или мысли, или чувства, Он должен был их создать в своем уме. Во сне разница между горой, материализованной во сне, и мысленной вспышкой состоит единственно в различии представлений.

Желания плюс 35 идей держат душу в плену. Что же тогда происходит, когда вы умираете? — 19 астральных элементов плюс 35 элементов духовного тела и плюс желания уходят в пространство. Если нет влечения возвратиться на землю, то вы идете прямо обратно к Богу. Поэтому все святые учат вас побеждать влечения, ибо желания являются причиной пленения.

Когда душа уходит из тела с желаниями, то она берет с собой 19 элементов из астрального тела, однако если вы являетесь духовным, то вы рождаетесь опять в высокодуховном теле. Вы привлекаете к себе тело в зависимости от ваших свойств. То, кем вы являетесь теперь, вы взяли с собой из предыдущей жизни. Каким вы были, таким вы теперь будете. Таким образом, ваша жизнь находится в зависимости от вашего прошлого. Все зависит от образа вашего мышления в последний день вашей жизни. Все дела вашей жизни пройдут перед вами, и они определят образ тела для вашей будущей жизни.

Различные степени инкарнации

Бог был духом — всегда существующим, всегда бодрым, всегда новым благословением, который наполняет вечную пустоту. Он был Радостью, однако Он хотел, чтобы и другие Им наслаждались, таким образом. Он стал Духом и Природой, мужчиной и женщиной. Один единственный превратился во многих и теперь, после того, как океан духа посредством бурь заблуждений создал в себе многих, Он пожелал возвратить душевные волны обратно в Свой залив, но так как Бог предоставил человеку свободный выбор, то человеку следовало бы употребить его для умиротворения бури заблуждений посредством магической плотины воли и ему нужно дать возможность волнам-душам возвратиться во всегда блаженный залив духа.

Вы беспокойны. Вы посланы в мир — для развлечения. Этот мир не что иное, как театральное представление. Бог хочет развлечений. В кино космического пространства Он показывает фильмы. Все наши переживания — борьба, и рождения, и смерти — являются не чем иным, как вибрациями электронов, однако мы не считаем жизнь развлечением, но считаем все это серьезным. Это ошибочно. Снова и снова вы увидите, что этот мир — только фильм, однако, чтобы это понять, нам нужно научиться смотреть на него так, как Бог на него смотрит.

Прежде чем индивидуализированный дух человека, или душа, сможет смешаться или соединиться с океаном духа, ему нужно сломать тюремные стены. Очень ясно это показывается в иллюстрации с тремя сосудами с соленой водой, которые находятся один в другом и плавают в море.

Человек имеет три тела, а именно:

1. Физическое тело с 16-ю элементами.

2. Астральное тело — 19 элементов: ум, я (эго), читта, сознание, десять органов чувств и пять пран.

3. Духовное тело — 35 элементов: семена идей, которые относятся к 16-ти элементам физического тела и 19-ти элементам астрального тела.

Душа заключена в духовное тело и заперта незнанием. Физическое тело подобно другим телам — покровам души. Хотя физическое тело и распадается при смерти, но астральное тело берет с собой неисполнившиеся желания, их отпечатки и несогласовавшиеся вибрации, которые нужно исполнить или произвести при последующем воплощении. Астральные органы чувств являются настоящими органами. Физические органы чувств являются физическими инструментами, орудиями проявления. Вы видите, что десять физических органов чувств соответствуют десяти астральным органам чувств.

Астральное тело должно воплотиться в другое физическое тело, чтобы удовлетворить свои стремления желаний и деятельности.

Желания руководят энергией. Несбывшиеся желания образуют импульс энергии, обращенный к исполнению желаний. Если у астрального тела отсутствует инструмент проявления, то оно “должно родиться” в другом физическом теле для проведения этих тенденций. Таким образом, материальные желания создают силу, стремящуюся выйти наружу, направляющую душу, не удовлетворенную настоящей жизнью, через многие переживания и страдания реинкарнации. Эту силу нужно обратить к Богу, чтобы освободить душу, которая забыла свои права и идентифицировалась с физическим телом. Это душевное соединение с телом называется “Я” (эго). Человек должен употребить свой свободный выбор, чтобы посредством магического жезла воли успокоить бурю заблуждений, и он должен дать возможность душе-волне, бросаемой желаниями, вернуться обратно для отдыха в гавань вечно благословенного духа.

Память не является проверкой предыдущего существования

Если мы и не помним своих предыдущий жизней, то это еще не доказывает, что мы до этого не существовали. Мы ведь не помним стадии жизни нашего эмбриона в течении девяти месяцев, но мы также не помним и то время, когда нам было шесть месяцев. Поэтому как же мы можем вспомнить, что мы жили в другом теле с другим мозгом и с другой нервной системой и с другими переживаниями?

Это хорошо, что мы не помним тяжелых переживаний наших предыдущих жизней. Если бы мы помнили наши детские дни, дни нашей молодости и старости, то мы не захотели бы опять переживать детские проказы, комедии молодости и трагедии старости. Подумайте только, какое благословение дает нам реинкарнация, ибо она отбрасывает в сторону старые, износившиеся жизненные колесницы и дает нам совсем новую модель нашего тела, посредством которого вы сможете победить в состязаниях.

Чтобы узнать предыдущие инкарнации, потребуются многолетние исследования. О реинкарнациях вы не сможете узнать посредством чтения книг и слушания лекций, но посредством научных метафизических исканий. Реинкарнация является единственной логической разгадкой нашей жизни.

Покинуть мир и уйти медитировать в лес — крайность, так как и в лес за вами могут последовать ваши мирские желания. Нужно жить в мире, где так много несчастий и рождается так много желаний, быть в мире, однако не быть от мира сего, или, выражаясь лучше, наслаждаться миром посредством чистой Божественной радости, что дает продолжительное счастье. Тогда все, что вы ни будете делать, будет правильным. Бегство из мира, без победы над желаниями, создает лицемерие, и пребывание в мире без тренировки сделает вас жестоким и мирским, и вы пропадете в толпе. Делать каждое дело в мире во славу и пользу Божию является высшим идеалом, согласно с учениями “Бхагавадгиты”, индийских священных писаний, которые можно отнести к жизни как западных, так и восточных людей. Если вы уйдете в лес и будете жить негигиенично, то вы можете заболеть и умереть, и если вы будете жить в мире без мира, то вы умрете в ментальных печалях, но вам следует с Богом в сердце и с улыбкой на лице дать возможность своим рукам неустанно действовать и трудиться в пользу истины.

3. КОНТРОЛИРУЙТЕ СВОИ МЫСЛИ

Мысли подобны словам, и они посылают вибрации, как хорошие, так и плохие, в зависимости от образа мышления. Если вы можете приостановить мышление на какой угодно срок по своему желанию, если ваш ум может оставаться всегда спокойным и вы можете по своей воле приостановить свое дыхание и быть спокойным и счастливым в сознании Бога — тогда вы обладаете совершенным самоконтролем.

Вы думаете, что вы являетесь смертны и нужно быть готовым к часу смерти. Искорените подобную мысль из ума и познайте, что вы являетесь бессмертным. Самый легкий и лучший путь, чтобы пережить воскресение, состоит в следующем: делайте добро и регулярно медитируйте ежедневно.

Большинство людей являются духовно ленивыми. Они полны уверенности, что духовные проблемы слишком велики, чтобы их истолковывать, и поэтому они их отстраняют. Однако если вы будете вопрошать Бога, то Он определенно вам ответит. Только будьте терпеливым и верным в своей глубокой решимости учиться.

Если вы живете только для познания Бога, и все остальное — деньги, богатство или здоровье — не является вашей целью, но только Бог — цель всей вашей жизни, тогда все остальное приложится вам. Приобретите прежде всего контакт с Богом в храме мира, и тогда у вас будет здоровье, благополучие и мудрость.

4. БЕСТЕЛЕСНЫЕ ДУШИ

Часть I

Метафизическое пояснение

В метафизическом определении бестелесная душа означает душу, которая освободилась не только от оков физического тела, но и от двух других тел — от тонкого и причинного (кармического). Обычно бестелесной душой считают душу, которая освободилась от физического тела в случае смерти.

Все души не могут двигаться по всему пространству, подобно тому, как в материальном мире люди не могут входить в каждый дом. Физически бестелесные души с различными свойствами образуют отдельные группы, сознательно или бессознательно пребывая в определенных местностях. Хорошие души, которые научились понимать значение сна и смерти, покидают физическое тело сознательно и сохраняют свое сознание при смерти. Нравственные души обладают свободным выбором и широкими возможностями менять свое местопребывание в духовном мире. Когда они захотят, они могут реинкарнироваться. Реинкарнация для них не является вынужденной — люди, обладающие глубокой реализацией, могут уходить и воплощаться на земле, когда они захотят.

Наша семья — это самые близкие и любимые нами живые существа. Мы привязываемся к ним, но вдруг их внезапно отнимают у нас без каких-либо объяснений. И нам хочется негодовать. Почему души приходят и опять уходят? По какой причине? Если кто-либо хочет отнять у нас наше имущество, то мы боремся, мы возбуждаем против него судебный процесс, однако мы только беспомощно плачем, когда у нас отнимается наше самое дорогое имущество — наши близкие — вдруг, без причины и преждевременно. Наше сердце сокрушается, когда умирает какой-либо близкий нам человек, мы горько плачем, мы тихо страдаем, и затем, по прошествии некоторого времени, мы в большей или меньшей мере забываем про это и подчиняемся судьбе.

Кто определяет родство людей

Разве возможно найти какое-либо разумное объяснение тому, что вам дается возможность любить какого-либо человека и затем, может быть, через некоторое время, когда вы уже к нему привыкли, он таинственным образом отнимается у вас рукой смерти? Разве природа является шутником, которому приятно видеть, как люди любят друг друга, чтобы потом их разлучить? Разве природа является великим шутником, который издевается над законами святой искренней любви и дружбы? Разве любовь родителей является только выражением инстинкта? Разве любовь между супругами является только естественным и сексуальным влечением? Разве дружба родилась в чувственности? Разве мечта о вечной любви между душами является только смешным воображением?

Разве это только капризы природы, что некоторые души сходятся вместе, так что они привязываются друг к другу? Или это происходит благодаря подобным делам в предыдущих жизнях, подобных отношениях, как, например, влечениях, или следствием знакомства до рождения, дружбы и любви, которые соединяют две души вместе? Или разве мир является театром Божественных капризов? Разве Он создал нас как сознательных тварей для того, чтобы мы играли в Его жизненных драмах и затем чтобы уничтожить нас по своему желанию? Разве Он поэтому создал некоторых бедными, некоторых богатыми, одних глупыми, других мудрыми, чтобы на Его сцене было бы разнообразие и чтобы после смерти Он нас принял опять в Свои объятия? Является ли эта жизнь началом и концом? Разве природа или судьбы шутят с дружбой или истинной любовью между душами?

Человеческую любовь нужно расширить до

Божественной любви

Ответ мы находим в пояснении: бессмертная Божественная любовь стремится пробудить самую совершенную любовь в душах посредством различных видов Божественной, супружеской, родительской, дружеской, братской, женской, отцовской и материнской любви.

Кажется, будто индивидуальные человеческие души и семейства, общество, народы, звери и птицы — вся живая тварь — являются химическими средствами жизни, чтобы очистить человеческую любовь и преобразовать ее в Божественную любовь. Когда же душевная любовь и дружба смешиваются с ядовитыми химическими веществами, как, например, с эгоизмом, с механическим семейным родством, с сексуальными извращениями, с физической привязанностью, чувственной возбудимостью, использованием и обманом, быстрой внезапной влюбленностью и внезапной ненавистью, внезапно вспыхнувшей глубокой дружбой, за которой внезапно следует глубокая ненависть, — тогда человеческая любовь умирает временной, мирской смертью.

Эта человеческая любовь в сердце может некоторое время дремать, отравленная ментальными ядами эгоизма, привязанностей и несовершенства, однако она никогда не может умереть. Если человеческой душе не удается очиститься в другой душе, то она не будет удовлетворена и она будет продолжать искать другие души в этой жизни или за вратами этой жизни в царстве инкарнаций до тех пор, пока она ни встретит душу, в которой найдет все совершенное выражение Божественной любви. До тех пор, пока совершенная, абсолютная, бессмертная, чистая Божественная любовь не будет выражена в каком-либо друге, не будет освобождения.

Человеческая любовь может найти Божественный ответ в чистой дружбе

Бессмертная, совершенная любовь стремится по путям инкарнации, стремясь найти совершенную человеческую душу, через которую она смогла бы выразиться. Когда между двумя душами выражается совершенная, чистая любовь и дружба, тогда такую любовь обозначают Божественной любовью. Такая любовь идет наперекор судьбе, смеется над временем и смертью, потому что в этой любви соединены два источника любви, которые проистекают из Божественной груди. Подобная человеческая любовь никогда не удовлетворится суррогатами — телесной привязанностью, похотью очей и сексуальными искушениями. Она может быть удовлетворенной только тогда, когда она расширится в бескорыстную абсолютную Божественную любовь.

Когда вы чувствуете, что можете быть настоящим другом какому-либо человеку, когда вы чувствуете, что ваши самые сокровенные требования к совершенству и чистой Божественной любви проявляются через это лицо, и когда вы отвергаете все желания искать Божественную любовь где-нибудь в другом месте, тогда утоляется ваша жажда дружбы.

Человеческая любовь может найти совершенный Божественный ответ на свою любовь в чистой дружбе с каким-либо человеком одного с вами пола, или ваша человеческая любовь может обнаружить Божественную любовь в чистой супружеской дружбе с противоположным полом. В последнем случае человеческая любовь может быть только тогда совершенной, если господствует душевное родство, а не физическое притяжение. Человеческая любовь может найти удовлетворение во всяком роде человеческого родства. Эта ваша человеческая любовь может найти Божественную любовь в вашей матери или отце, сыне или слуге, или в вашем духовном воспитателе. Запомните, что ваша человеческая любовь должна превратиться в безличную Божественную любовь, только тогда она будет удовлетворена.

Ищите до тех пор, пока ваша человеческая любовь найдет Божественную любовь

Запомните, что до тех пор, пока ваша человеческая любовь не найдет в человеке Божественной любви, природа будет смеяться над вашей дружбой при посредничестве непостоянства, темперамента, эмоций, внезапной разлуки и смерти. Не успокаивайтесь до тех пор, пока вы не нашли Божественной совершенной любви, и продолжайте ее искать в этой жизни и во всех инкарнациях, пока не найдете ее.

Жажда вашей души Божественной любви никогда не будет утолена до тех пор, пока вы не найдете Божественной любви в ком-либо другом. Тогда, когда вы найдете Божественную любовь в одном человеке, вы внезапно увидите, что ваше сердце чувствует ту же самую Божественную любовь ко всем членам вашей семьи и ко всем, которые живут в вашей стране. Вы почувствуете ту же самую Божественную любовь даже в цветах, птицах и зверях.

Часть II

Метафизическая техника для получения контакта с нашими дорогими

Не будем огорчать душу в могиле и не будем называть смерть “уничтожительницей”, но будем смотреть на нее как на дверь, через которую смело могут проходить души из этой временной жизни, чтобы найти наш общий всегда светлый, всегда спокойный Космический Дом во всех привлекающей и манящей окрестности. Смертные страхи, сердечные боли, сны и иллюзии исчезают, тьма смерти сменяется прекрасной вселенной. Для чего жалеть “умерших?” В мудрости, они нас жалеют. Они одновременно могут видеть свою высшую окрестность и нас посредством их Духовных Очей, в то время как мы их не можем видеть посредством наших физических духовнослепых глаз.

Смерть не является “уничтожением”. Это является отключением нервных токов от всех телесных ламп. Смерть является пассивным, недобровольным состоянием релаксации, которое вызывается или несчастными случаями, или болезнью, или страданиями. Вынужденное, внезапное и продолжительное отключение жизненного тела от тела-лампы обычно называется “смертью”, или совершенным уничтожением жизни. В действительности, это только временное состояние. Это не окончание всего, но только переход из изменчивого, грубого царства материи в пламенное царство многокрасочного света и безграничной радости.

Души с астральными и кармическими телами, запятнанными плохой кармой и насыщенные недостойными желаниями, страшно боятся клича смерти и всеми силами стараются его не услышать. Смерть, или закон перемен, должен силой изгнать их из телесного дома, потому что они хотят остаться там даже и тогда, когда закончилась аренда их телесного дома. Подобные души теряют сознание посредством чрезвычайных печалей, возникающих от изгнания силой. Проходит продолжительное время, пока такие души рождаются опять. В соответствии с качеством тонкого тела бестелесным душам предоставляются различные обители праны, или жизненной энергии, вибрирующей местности в безграничном пространстве, где они могут жить.

Тело составляется из организованных движений, которые вращаются вокруг эго: из движений органов чувств (физического тела), из движений энергии (тонкого тела) и идейных движений (кармическое тело). Душа не возвращается к своему собственному сознанию до тех пор, пока эго господствует над тремя телами. Это эго присутствует в сознательном состоянии тела, когда говорят: “Я хожу” и т.д. Оно присутствует в сознании сна, которое сознает, что “Я вижу сны”. Оно присутствует также в состоянии и глубокого сна. Поэтому у души не имеется возможности познать себя из-за активного присутствия эго. Спасение приходит, когда душа совершенно освобождается от идентификации себя с тремя телами. Душа может снова родиться в трех телах, не будучи с ними связана.

Освободите свою душу от служения смерти

Почему бы вам не изучить метод, посредством которого вы можете отключить жизненный ток от всего тела посредством сознательной воли, посредством постоянного сознательного практикования инструкций перцептумов, таким образом освобождая душу от служения смерти. Кроме того, подобно тому, как электричество не исчезает, когда лампочка, в которую проник ток, разбивается, оно возвращается обратно в динамо-машину — так и наше истинное эго не уничтожается, но возвращается в безграничное вездесущее эго, когда наши жизненные силы отключены от телесной лампы.

Бодрствуем ли мы в этой жизни или видим сны в астральном теле — смерти нет. Мы находимся все еще на груди Божией. Когда вы направляетесь в астральную жизнь, то эта жизнь становится нереальной, а астральная жизнь делается реальной, и когда вы возвращаетесь к этой земной жизни, тогда та, астральная жизнь, становится нереальной, а эта, физическая жизнь, становится реальной. Однако вы должны знать, что обе эти жизни не что иное, как сны Божии. В один прекрасный день, когда вы найдете Его, то вы пробудитесь от этих снов жизни и смерти. Идея утопии возникает из астральной земли, однако если вы даже туда попадете, то вы не будете удовлетворены, потому что вам нужно освободиться как от астральной, так и от физической жизни, прежде чем вы сможете быть вечно счастливы в Боге.

После дня, проведенного в заботах и тревогах, ночью вам может присниться кошмар, и подобно этому и после смерти, если у вас были заботы и вы не проводили хорошую жизнь, у вас может быть кошмар и в астральном мире, и ваша душа не найдет покоя. Физическое тело является Божественным сном, однако вы его считаете и видите реальным. Таким образом, когда вы умрете, даже тогда ваше астральное тело останется для вас реальным. Подобно тому, как это физическое тело теперь кажется вам вполне реальным, также и астральное тело останется для вас реальным, когда вы покинете это ваше физическое тело.

Не оскорбляйте моей смерти своими слезами, когда вы оставлены на этом пустынном берегу (на берегу физической жизни), чтобы стонать и оплакивать меня. Я — тот, который вас жалеет.

Поняли ли вы? Вы жалеете усопших, а они жалеют вас.

Вы можете войти в контакт с прогрессирующими душами через любовь

Контакт с душами возможен посредством силы концентрации и пассивности. Возможно призвать их в физическом теле, заставляя их заснуть, однако практиковать эти приемы опасно. Призвать их можно и должно сознательно. При призывании блуждающих бестелесных душ, только что вошедших в отрицательное пассивное состояние, в тело, в которое они приглашены, можно повредить им посредством слишком долгого промедления. Высоко развитые души могут быть призваны единственно посредством молитв, любви и медитации, другие средства их не привлекают, они не удовлетворяют также любопытства заурядных людей.

Прежде всего у вас должны быть желание, терпение и сила, и затем вы должны следовать закону. Как? Духовный Глаз есть инструмент. Он как бы радио, посредством которого вы передаете радиоволны и также воспринимающее устройство, посредством которого вы можете настроиться на контакт с другим миром. Прежде всего, многие из вас знают, что если вы кого-либо любите, вы можете его .видеть в снах. Это не является всегда отражением вашего собственного ума. Они пытаются войти в контакт с вами.

Имеется также возможность настроиться на контакт с теми, которые нас покинули и снова воплотились, если вы знаете, как нужно обращаться с различными формами сознания. В снах вы не можете разговаривать с ними. Единственно они могут разговаривать с вами, однако в сверхсознательном состоянии вы можете знать, как достигнуть контакта с ними и разговаривать с ними. Это происходит таким образом: сердце посылает вибрации. Известные электрические импульсы возникают в мозгу, и тогда, когда исключены все остальные мысли, появляется образ. Однако хотите ли вы знать, как настроиться на сверхсознание?

Если у вас не имеется любви к какому-либо лицу, то вы его не сможете найти. И если вы огорчены и тоскуете по умершему лицу, то вы считаете это лицо связанным с землей. Это эгоистично. Вы плачете не потому, что потеряли это лицо, но вы плачете из-за себя — потому, что вам его не хватает. Вы гораздо больше можете помочь ему, если будете посылать ему свою любовь. Посылайте мысли, полные любви, такие мысли путешествуют через эфир, и ушедшие души их воспринимают. Когда вы посылаете интеллектуальную мысль через эфир, даже и тогда, когда вы не знаете, где это лицо находится, если ваша мысль непрерывна, то это ваша мысль в конце концов достигает эту душу.

Если смерть отняла у вас очень дорогого для вас человека, и вы не можете его забыть, даже если вы уехали далеко от того места, где он жил, даже в течение нескольких лет, тогда вы можете начать искать его следующим образом: практикуйте этот прием по два часа ежедневно, месяцами, или, если нужно, и годами. Сядьте на прямой стул, практикуйте технику высшей концентрации, с которой вы знакомы, один час, затем концентрируйтесь на точке между бровей (переносице), активизируйте Духовный Глаз и непрерывно желайте войти в контакт с астральным телом ушедшей души. Продолжайте очень нежно вращать рукой круг на север, юг, восток и запад или северо-запад, в каждом направлении кругооборота, по которому ваша рука движется, и пытайтесь почувствовать присутствие астрального тела ушедшей души. Когда ваши пальцы почувствуют, что вы прикоснулись к нему, как вы имели обыкновение прикасаться к нему, когда он жил на земле, то ваше сердце возликует и возрадуется. Тогда продолжайте визуализировать его Духовным Глазом, и вы его увидите. Затем заставьте ваши пальцы и сердце указать то место, в котором ваш друг опять воплотился, в соответствии с направлением, ощущаемым вами посредством пальцев. Когда вы ощутите его посредством пальцев и сердца и сможете видеть его и разговаривать с ним, то он вам расскажет, где он находится в астральном мире или место, где он родился. Это будет для вас большой радостью.

Вы не должны допускать ощущения беспомощности: вы не должны мириться с решением судьбы и не должны забывать своего истинного совершенного друга. Если он ушел прежде вас, тогда распространите далеко посредством вашей жизни свою бессмертную любовь к вашему другу, пока вы увидите его или его астральное тело или пока он или она явится вам в обыкновенной человеческой одежде, во время вашего пребывания в саду жизни.

Если у вас был совершенный друг, который умер так называемой несчастной смертью, то утверждайте после медитации следующее. Смотрите на точку между бровей и отправляйте свою весть:

Дорогой друг, будь удовлетворен, прими мои всегда живущие вибрации любви. Встреться вскоре опять со мной.

Если вы будете неотступно исполнять это упражнение, то вы обнаружите, что через ваш Духовный Глаз в вас вольются живые любящие вибрации и реализация присутствия вашего потерянного хорошего друга. Даже если ваш друг уже снова родился, то его астральное тело ответит вам и проявится в вас.

С бестелесными душами можно сознательно войти в контакт тем, которые могут “жить без дыхания” или сознательно наблюдать и отделяться от физического тела, или тем, которые могут сохранять свое сознание во сне и в глубоком смертельном сне. Единственно только прогрессирующие души, которые могут жить без дыхания или сердцебиений, могут сознательно осуществить состояние смерти, в котором останавливается дыхание и сердечная деятельность. Неразвитые души остаются без сознания, если у них не хватает дыхания, прогрессирующие же души могут сознательно уйти в астральный мир, в который входят после смерти в этом мире, и там посредством интуиции могут найти те души, которые они ищут. Таким образом, практикование состояния тишины, без дыхания, является как бы пропуском, необходимым для входа в духовный, невидимый мир.

Наставление к уроку. Как преодолеть печали

Посредством познания разницы между галлюцинациями и подсознательными суггестиями вы можете развить сверхсознание, через которое сможете получить известия о тех, которые ушли. Помолитесь о них, и они получат ваши известия. Всегда концентрируйтесь на точке между бровей, когда вы думаете о них, однако никогда не наполняйте свой ум печалями. Если же госпожа Печаль придет к вам, то не давайте ей силы, не признавайте ее присутствия. Если же вы покормите ее своими слезами, то она останется у вас. Она скоро распространится по всей спальне вашей жизни. В тот момент, когда она явится, посмейтесь над ней. Употребите кулаки своей силы воли и выбросьте ее из комнаты вашей жизни. Таким образом вы приобретете физическую веселость против печалей. Тогда это будет также метафизическая победа над печалями. Воскрешайте свои истинные улыбки из могилы печали. Улыбайтесь, когда бури страданий бушуют вокруг вас. Скажите:

Я пустил свою лодку в темное море. Я услышал Твой клич. Ты знаешь, что я приду.

Бог знает, что вы находитесь в море испытаний. Он знает, что вы гоните свою лодку. Он знает, что вы должны бороться с бурями, которые бушуют вокруг вас. Вы пребываете в облаке незнания. Вы не видите духа в каждой вещи.

5. ЗАКОН КАРМЫ

Ваше физическое тело не создано только одним Богом. Также и вы сами много потрудились над его созданием. Бог создал вас по образу Своему и подобию, однако некоторые из вас осквернили это Божественное подобие. Некоторые лица отражают благочестие, но другие отражают зло и жестокость. Это происходит в результате вашей настоящей жизни и вашей деятельности в прошлых ваших жизнях. То, что вы посеяли, то вы и пожнете или теперь, или в вашем будущем. Нет другого выхода, кроме контакта с Богом и реализацией Бога. Бог вас не наказывает, не награждает. Вы сами являетесь своим собственным судьей. Или вы сами себя связываете злом, или освобождаетесь посредством Бога.

Карма является законом действий. Специфические образы движений ума называются “действиями”. Каждое действие, исполненное ментально или физически, сознательно или несознательно, обладает специфическим воздействием на человеческую жизнь. Влияния этих действий, как хорошие, так и плохие, в настоящей жизни остаются запечатленными в подсознании, и те, которые перенесены из прошлых жизней, скрыты в сверхсознании, подобно семени они готовы взойти и приспособиться к влияниям окружающей среды. Такие следы или впечатления не остаются в подсознании или сверхсознании, если действия не идентифицированы с чувствами или личной привязанностью. Идеал не является бездеятельным, однако он является скорее познанием переживаний, без пожелания плодов действий. Деятельность необходима, однако ее следует исполнять с бескорыстным стремлением, если хотят избегнуть кармических оков.

“Пурушкар” является наименованием семян, созданных нашими настоящими действиями. “Самскар” — означает семена действий нашего прошлого. Действия, исполненные свободной волей и сознанием, называются “свободным действием”, или “пурушкар”, что означает, что действие исполнено свободной волей. “Самскар” означает действие, исполненное под влиянием чего-либо. Те действия, которые подпадают под название “самскар” это привычки или действия прошлых жизней, проявившиеся в привычках или инстинктах нашей настоящей жизни. Это является внутренней средой, которая господствует над нашей жизнью. Затем еще имеется и внешняя среда — планеты, вселенная, нации, окрестности, книги и т.д. Все это влияет на человеческую деятельность.

Свобода не означает возможность делать все, что вздумается. Вы должны понять, в какой мере вы являетесь свободными и насколько вы подвержены влиянию плохих привычек. Быть хорошим только потому, что уже вошло в привычку быть хорошим, не является свободой. Быть искушаемым — не плохо, однако быть способным побеждать искушения является высоким достижением и свободой, потому что вы тогда руководствуетесь свободной волей и свободным выбором. Казаться хорошим, не будучи хорошим — это только привычка, но действовать единственно только потому, что вы думаете, что вы должны быть хорошим, и потому, что у вас имеется сила воли быть хорошим — это истинная свобода. Это даст вам истинную свободу.

Закон действий основан на законах причин и следствий

Закон действий, или закон кармы, является научным (подчиненным закону причин), философским, моральным и практическим.

Ибо Господь есть Бог ведения, и дела у него взвешены.

(1 Царств 2,3)

Карма существует для человека, чтобы он смог возвратиться из многообразия к единству. Нарушения человеком законов кармы замедляют его эволюцию.

Причины, почему все должны знать законы кармы:

1. Чтобы избежать ошибок в будущем.

2. Чтобы избежать или уменьшить результаты, которые возникают из уже совершенных ошибок.

3. Быть способным правильно действовать, быть свободным от внешних впечатлений и желаний.

4. Чтобы понимать различные влияния, которые можно применять, чтобы изменить последствия кармы.

5. Чтобы быть способным сознательно и независимо создавать карму в соответствии с правильным решением.

6. Чтобы быть освобожденным от последствий неправильной кармы, познанием ее законов — знание является освобождением.

Возникновение деятельности:

1. Общие человеческие размышления.

2. Привычки, приобретенные в настоящей жизни.

3. Импульсы, приобретенные в предыдущих существованиях.

4. Влияния окружающей среды.

Нас считают ответственными за проявления импульсов наших наследственных действий, даже если мы и не помним от этом, ибо мы сами их создали.

Перечень влияний, которые отражаются на человеческих действиях:

1. Цивилизация современного мира.

2. Влияние современной семьи.

3. Наследственные влияния.

4. Специфическая окружающая среда.

А также мирское влияние, национальная карма, влияние импульсов, влияния из прошлых жизней, наследственные влияния, влияния при рождении, влияния размышлений, суеверий, эффект независимой воли к действиям и постоянные утверждения, употреблявшиеся в детстве матерями или другими, как например: “Янис — плохой мальчик”.

Уменьшайте процент нежелательных кармических действий и увеличивайте процент ваших независимых действий. Как индивидуальные, так и коллективные действия вызывают вибрации в эфире, которые производят хорошие или плохие влияния на вселенную.

Действуйте согласно с законом кармы и таким образом возвышайтесь над ним. Прежде всего подумайте и затем совершайте. Посредством сознательной кармы ликвидируйте кармические последствия прошлых действий огнем беспристрастных действий. Установите диагноз всех кармических парадоксальных событий. Контролируйте так называемую “судьбу”. Прежде всего действуйте законно, чтобы возвыситься над законом.

Карма не является фатализмом. Закон действий, или Карма, не является фатальной. Чтобы вы ни сделали, это может быть исправлено. Почему кто-либо заболевает? Потому что он нарушил закон в настоящей или прошлой жизни. Некоторые люди смешивают карму с тем, что они называют “судьбой”. Когда вы забываете причину чего-либо, за что вы были ответственны, и если после продолжительного времени выявляются последствия этой причины, и вы не способны объяснить, почему произошли эти последствия, тогда вы называете это “судьбой”.

Идея “судьбы” возникла от незнания истинной причины, действующей в возникновении события. Последствия действий обычно забываются, однако они остаются скрытыми, готовыми выявиться после других действий. Мы ошибочно думаем, что эти случайные и непредвиденные жизненные события вызываются судьбой, которая приходит извне, однако в действительности нет такой силы, как судьба.

Наши жизни управляются нашими прошлыми действиями. Различные свойства контролируют наши различные жизни. Все происходит из прошлого. Эти поучения даются не для того, чтобы пытаться сделать вас фаталистами, чтобы вы проходили свою жизнь с ощущением, что вы уже побеждены, думая, что только все неприятное обязательно посетит вас. Ничто не господствует над вами. Вы сами являетесь архитектором своей судьбы.

Вы пожинаете то, что посеяли. Те, которые приобрели богатства, здоровье, благополучие, мудрость или духовность в своих прошедших жизнях, рождаются с особенными преимуществами в начале своей настоящей жизни. Подобным же образом и те, которые создали бедность, болезни и незнание посредством халатности и небрежности в своих прошедших жизнях, будут наделены этими неудачами в начале их собственной настоящей жизни.

Этот закон действий, состоящий в том, что вы пожинаете в своей настоящей жизни то, что посеяли,в прошедшей жизни, является справедливым законом. Это снимает с Бога позорное пятно самоуправства, который создает некоторых со здравым умом, а других слабоумными и который, якобы, делает это только для разнообразия. Этот закон действий объясняет кажущиеся несправедливости с самого начала человеческой жизни. Он дает также и надежду всем, ибо грешник является грешником не потому, что он унаследовал от своих родителей ум грешника, но потому, что он создал это в одной из своих прошлых жизней, и поэтому привлек к себе грешных родителей.

Врачи могут сказать, что Янис унаследовал слабоумие от своего слабоумного отца, однако метафизик скажет, что Янис привлек к себе слабоумного отца в своей настоящей жизни, потому что его душа принесла тенденцию слабоумия из своей прошлой жизни. Единственно это последнее учение дает уверенность, что Божественный закон действует справедливо и мудро в жизни человека.

Если человек живет сто лет, то он имеет время бороться против зла и оставаться хорошим, однако если маленький ребенок умирает на пятом году жизни, то ему дается ум и свободный выбор, но не время для применения всего этого, чтобы победить в жизненной борьбе. Такому ребенку нужно умереть из-за какого-либо предыдущего преступления, и ему еще и еще нужно будет родиться в различных жизненных школах, до тех пор, пока он сам воспитает у себя правильное поведение в жизни.

Главные причины, почему у человека имеются различные степени хорошего или плохого здоровья, или хорошие или плохие тенденции — можно удовлетворительно объяснить только принимая во внимание события предыдущей жизни. Кроме того, за сто лет греховной жизни не может быть вечное наказание, и что же тогда нужно делать с душами, жизнь которых одинаково как хороша, так и плоха? Астральные тела последних ведь нельзя же распилить пополам и послать одну половину на небо, а другую половину в ад.

Мы собираем то, что посеяли, а поэтому все проявления болезней нельзя приписывать нашим родителям в настоящей жизни или родителям наших родителей, но нужно приписывать нашим грехам в этой или в прошлых жизнях. Мы никогда не бываем настолько грешны, чтобы заслужить вечный ад. Грех является разрушителем жизни, паразитом. По своей сущности мы являемся совершенными душами. Поэтому, чтобы уничтожить грехи, душам нужно снизойти на землю. После того, как они искупят грехи, вводящие в заблуждения, они становятся свободными, чтобы стать одним с Богом (Ин. 10,30).

Душам, достигшим совершенства, никогда не нужно больше возвращаться на землю. Когда грабитель умирает, то он не становится ангелом единственно посредством силы смерти. Тем, которые живут поверхностной жизнью и которые все же предполагают стать ангелами посредством силы смерти, тем долго еще придется ждать и нужно будет переживать разочарования. Мы являемся теми же самыми до и после сна, так и грешные или добродетельные души остаются такими же самыми после смерти.

Так как миллионы людей умирают в несовершенстве, то они и не могут оставаться на все времена на небе, но им нужно возвратиться обратно, чтобы вернуть совершенство своей души. Как души мы уже являемся лучами Божественного огня. Мы можем быть скрыты в грехе, подобно тому, как солнце скрывается за тучами только на короткое время, но не навсегда. Все грехи Космоса не смогли бы уничтожить наш свет. Нам единственно нужно уничтожить душащие и мучающие нас облака незнания и нужно проявить наш вечный свет. Мы не должны размышлять таким образом: “Однажды мы всё равно станем свободными, поэтому задержимся в пути на день”. Это глупо, потому что грех очень болезненен, и мы не должны добровольно давать душе страдать бесконечно долго из-за своего незнания.

Все последствия или наши прошлые действия (карму) можно уничтожить, ликвидируя их медитацией, в огне концентрации, правильными действиями и светом сверхсознания, в огне действий, свободных от пожеланий плодов.

Взаимосвязь кармы со здоровьем и богатством

Успехи в этой жизни находятся в зависимости от отношений между бывшими стремлениями и настоящими сознательными желанными стремлениями к успехам. Если стремления к успехам в прошлой жизни были слабы, и если и в этой жизни вы не стремитесь к ним, то ваши финансовые успехи будут слабыми, обычно неудачными, однако если успехи в предыдущей жизни были большими, а в настоящей жизни у вас проявляется неактивность или лень, то для того, чтобы быть успешным, вам нужно родиться в богатой семье или неожиданно получить счастливое наследство.

Некоторые индивиды, которые устали, собирая богатства в предыдущей жизни, благодаря отвращению к деньгам до своей смерти могут родиться в нищете и бороться с бедностью, но могут, наконец, приобрести много денег при помощи так называемого счастливого случая или через неожиданное наследство или выгодное помещение денег.

Ни у одного человека не могут быть только финансовые успехи или неудачи во всех жизнях, потому что сознание человека меняется вместе с его слабостью или силой или вместе с переменой окружающей его среды. Существует возможность уничтожить все очевидные тенденции неудач посредством способности сверхконцентрации. У йогина может быть мало денег, однако посредством своей способности фиксировать свой ум он учится создавать по желанию финансовые успехи, которые ему необходимы. Воистину, йогин ничего не желает для себя самого, но только чтобы “Божественная любовь царствовала всегда в хранилище его сердца”. Он также и молится:

Отец Небесный, да зажжет Твоя любовь алтарь других пламенных сердец.

Слепой эгоизм является главной причиной неуравновешенного благополучия. Богатые люди, которые достигли успехов, борясь с неудачами, но позднее сделавшиеся лентяями, не принимающими во внимание страдания других людей, которые борются с неудачами, — могут потерять свое богатство из-за неблагоприятных капиталовложений или же привлечь бедность в следующей жизни. Романсы госпожи Удачи отличаются от песен ее спутницы-судьи Кармы. (Карма — является законом действий, причин и следствий).

Если кто-либо проводит несколько жизней зажиточно, то ему нужно знать, что где-то в его подсознании скрыты стремления его прошлых жизней к успехам, которые при пробуждении могут ему помочь. Хроническому же неудачнику нужно помнить, что он обладает всемогущей, всепобеждающей волей, только она, может быть, как бы дремлет и является ленивой в смысле применения бесстрашной инициативы и повторных усилий против недостатка. Посредством неоднократных усилий и осознания своей силы воли, он, во всяком случае, непременно сможет пробудить свои дремлющие тенденции к успехам в глубине своего подсознания. Большинство людей выбирают себе какую-либо профессию, не взвесив влияния кармических привычек до рождения. По этой причине актеры терпят неудачи, когда они хотят играть роль деловых людей. По этой же причине родившиеся учеными обычно не приобретают успехов в деловых начинаниях. Человек не может быть совершенным неудачником, прежде чем он не загипнотизировал себя думать так.

Классификации типов и разъяснения. Имеются разные степени здоровья и разнообразные болезни. Некоторые люди настолько здоровые и сильные, что их нужно причислить к “асбестовому семейству” огнеупорных и водоупорных. Здоровье же некоторых людей, если его тщательно берегут, как ход точных часов, идет хорошо, однако при малейшем потрясении оно портится. Они являются “механическими типами”. Некоторые же люди продолжают жить назло множеству болезней, они немного здоровы, при случае, в промежутках между болезнями. Этот тип является “упорным против смерти”. Некоторые же болеют постоянно. Некоторые же здоровы все время, однако, когда они заболевают, то уже заболевают серьезно. Они являются “типами, здоровыми от рождения”. Некоторые здоровы, однако слабы. Они являются “типами среднего здоровья”. Исследуем предыдущую карму этих типов. Установим диагноз их привычек до и после рождения.

1. “Асбестовый тип” относится к людям со здоровыми привычками, накопившимися за многие жизни (включая и последнюю инкарнацию) , плюс естественные, здоровые привычки и упражнения настоящей жизни. Подобный индивид был, может быть, многие жизни йогином, и он может уничтожить зародыши плохого здоровья, если он будет практиковать упражнения йогинов в этой жизни (научное, телесное, умственное и душевное соединение с Богом посредством научных психологических методов медитации и дисциплины). Если он будет применять только физические упражнения и употреблять подходящее питание, то он может сохранить свое здоровье, однако когда-нибудь в последующей жизни он может его и потерять. Лицо, которое соответствующим образом практикует концентрацию йогинов (так, как это указывается в предыдущих лекциях о концентрации и медитации), преодолевает нарушения против здоровья и зародыши нездоровых, ошибочных тенденций против здоровья в этой жизни. Представитель “здорового асбестового типа” не только зависит от прошлых здоровых тенденций и физических упражнений в этой жизни, но ему нужно еще искоренить накопленные зародыши нездоровой деятельности в этой жизни, насколько бы малы они ни были.

2. “Здоровый от рождения тип” существует за счет своих старых накопившихся здоровых тенденций плюс правильного образа жизни и упражнений, однако не от практикования йоги, и он заболевает, когда исчезают приобретенные здоровые принципы и когда маленькие нарушения запущенного здоровья в этой жизни увеличиваются.

3. “Среднее здоровье” достигнуто силой воли посредством зародышей здоровых тенденций, а не умственными способностями и физическими упражнениями. По этой причине этот тип рождается здоровым, однако слабым. Физические упражнения в этой жизни могут устранить эту слабость.

4. “Механически здоровый тип” появился от механически здорового человека в прошлом, который исполняет законы здоровья из-за страха и нервного внимания. По этой причине этот тип здоров только до тех пор, пока он исполняет здоровые предписания. Слишком большая зависимость от законов и недостаточная зависимость от Бога и недостаток самоуверенности делают человека “рабом законов здоровья”. Не будьте рабом какого-либо закона, применяйте закон, чтобы он служил вам.

5. “Двойственный тип” родился с одинаковыми склонностями к болезненности и здоровью. По этой причине такой тип бывает попеременно здоров и болен. Если вы являетесь благочестивым и покорным Богу, то у вас будет больше надежды на Его благосклонность и ответ, чем тогда, когда вам свойственно большое благочестие, однако когда вы постоянно нарушаете Божественные ментальные, гигиенические и духовные законы.

Нужно запомнить, что для устранения проявившихся последствий хронических болезней телесные упражнения необходимо практиковать с глубокой концентрацией, следуя указаниям, данным в предыдущих лекциях. При практиковании этих упражнений необходимо господство сознания силы, здоровья и энергии. При ощущении этой силы во всем теле как непрерывного наплыва жизненности лучи жизненного ощущения нужно направить в мозг и долгое время там продержать. Таким путем жизненная сила искоренит все старые скрытые болезненные предрасположения.

Во время медитации йогин чувствует силу концентрации между бровями и мир по всему своему телу. Если же он в особенности хочет освободить мозговые клетки от зародышей бывших болезней или неудач, то он должен направить в мозг эту силу концентрации и мира. Силу концентрации между бровями и совершенный мир, прочувствованный в теле, нужно непрерывно переносить и прочувствовать в мозгу.

Склонности к неудачам и к слабому здоровью устраняются посредством силы воли. Каждому деловому человеку следовало бы знать, что счастье зависит от закона об успешных делах прошлого и также от продолжающихся успешных дел в этой жизни. Человек, который стремится к постоянным успехам, должен медитировать каждое утро и каждый вечер, и когда распространится сверхсознательный мир и лучи концентрации, тогда исчезнут беспокойство и ночная тьма, тогда он должен направить эти лучи в мозг и искоренить скрытые зародыши бывших ошибок и пробудить тенденции к успехам. Тот, кто посредством своей силы воли может устранить неудачи и слабое здоровье, тот является воистину зажиточным и здоровым человеком, который также может искоренить все тенденции к неудачам и к хилому здоровью, которые без предупреждения проникают в его мозг, благодаря небольшим небрежностям в этой жизни.

Наилучший путь для избежания последствий известных действий состоит в уничтожении их в этой жизни: в противном случае они могут проникнуть в последующую жизнь. Для борьбы с кармой у вас имеются добрые силы всех ваших жизней вместе с Богом, поэтому приобретайте контакт с Ним в вечности.

Когда все зародыши злых стремлений искоренены из мозга, тогда каждая микроскопическая мозговая клетка превращается в чудесный престол мудрости, вдохновения и здоровья, эти клетки поют и славят могущество Божие для интеллектуальных телесных клеток. Такие люди являются воистину свободными. Они рождаются только для того, чтобы осушать слезы других. У подобных людей имеется невидимая целительная аура света. Куда бы они ни пошли, повсюду они распространяют свет благополучия и здоровья.

Ваша карма не может быть изжита без контакта с Богом. Когда вы достигнете единения с Отцом, когда вы и ваш Отец будете Одно, тогда искоренятся все зародыши кармы. Вы должны уничтожить старые зародыши плохой кармы огнем мудрости, и тогда они больше не взойдут. Внесите внутрь вас свет мудрости, и вы искорените всю нежелательную тьму бывших дел и будете свободными в Боге.

6. ИСТОЧНИКИ ОМОЛАЖИВАНИЯ

Часть I

Все виды движения, как, например, волны, возникают, держатся некоторое время и затем исчезают. Человеческое тело, которое выглядит таким компактным и плотным, фактически является только комплексом движений. Движение означает каждую силу, которая движется. Человеческое тело является пучком силы, которая объединяется сверхбыстрым движением. Подобно тому, как по поверхности океана танцуют волны и под ними имеются подводные течения, также и тело является образом не только одного движения, оно является соединением движений и силы, струящейся в движениях.

Тело является соединением клеток, которые образуются из двигающихся молекул. Эти клеточные молекулы образованы из вихревых атомов и электронов и из биологических полусознательных искр жизненных сил. Жизненные искры являются конденсированными искрами Божественных мыслей. Поэтому мы видим, что физическое тело является снопом движений. На поверхности этого тела мы находим химические движения и танец клеток. Под верхней частью химических движений и клеток обнаруживаются танцующие волны молекулярных движений.

Под молекулярными движениями волнуются волны атомных движений. Под атомными движениями мы находим электронно-протонные движения. Под электронно-протонными движениями мы находим волнующиеся, танцующие искры жизненных сил. Под поверхностью жизненных искр находится волнение ощущений, находится скрытое эго.

Жизненная сила является проявлением некоторой большей силы

Как видим, тело является морем движения и состоит из различных слоев движений. Снаружи тело кажется плотной массой, имеющей небольшой объем, однако мы видим, что волнение клеток является проявлением более широкой арены танцующих молекулярных волн. Далее молекулярные волны являются ареной более широкого проявления атомных волн. Атомное же волнение является более широким проявлением жизненной силы. Жизненная сила является проявлением великой силы всякого рода — подсознания, сверхсознания, Сознания Христа и Космического сознания.

Дух неизменен

Подобно тому, как волна не может существовать без моря, также можно сказать, что и море не может существовать без волн. Подобным же образом и тело нельзя изолировать и сказать, что оно существует в духе, однако можно сказать, что океан духа, или Космическое Сознание, сделалось двигающимся телом или волнением всех преходящих явлений. Тело постоянно распадается. Распад не означает уничтожения. Это означает изменение известных движений, которых мы как человеческие существа боимся и не терпим.

Природа материи состоит в переменах. Природа духа неизменна. Тело рождается. Оно изменяется с детства до старости, затем дегенерирует и умирает. За все это время ткани постоянно изменяются. Человеческие существа похожи на танцующие, меняющиеся волны жизненности, жизненность же означает молодость.

Очень странно, когда химические движения тела нужно поддерживать живыми и в движении посредством пищи, силами химических веществ и солнечного света, но невозможно содержать их живыми и наполнять их жизненностью из внутреннего источника Космического Сознания. Тело, будучи само движением, не может жить без движения. Поэтому оно должно поддерживаться внешне в живом движении посредством силы пищевых веществ и внутренне посредством жизненности, приобретенной Космическим Сознанием.

Молодость можно сделать постоянной

Очевидно, что известное телесное движение, которое называется молодостью, можно сделать стабильным, укрепляя его известным количеством гармоничной силы из внутренних и внешних источников, которые поддерживают тело в живом движении.

Посредством процессов инкарнации душа обретает вместо старого другое тело, меняя атомные вибрации тленного тела и тенденции или трансформируя энергии и химические вещества в новые вибрации в новом теле; если же душа достаточно сильна, то она может преобразовать свое старое тело в новое, и ей тогда не нужно разрушать его полностью и создавать новое телесное одеяние из новых электро-жизненных нитей.

Источник безграничной энергии

Божественная вездесущая электрическая энергия все время проникает в ваше тело, однако вы это не сознаете. Запомните, что Божественная сила с вами, однако, к сожалению, вы не соединяетесь с ней. Познайте, что вы существуете непосредственно благодаря Богу и что все остальные силы являются слабыми без силы Божией.

Пища, кислород и солнечный свет могут дать вам здоровье только в ограниченной мере. Вы должны знать, как приобрести совершенное здоровье из безграничного источника. Почему? Потому, что физические источники подобны маленьким батарейкам, которые быстро разряжаются, однако бесконечный источник содержит безграничное динамо, которое непрерывно дает силу, счастье, крепость душе. По этой причине важно получить все из безграничного источника.

Ум как источник энергии

Вы должны знать закон, как получить силу из безграничного источника. Прежде всего, вы должны убедиться, что мысль является действительностью. Все, что вы видите, является Божественной мыслью. Прежде, чем Он сотворил этот мир, Ему нужно было подумать.

Многие люди думают, что ум является продуктом тела. Планомерность и разумность построения тела ясно доказывают нам, что оно творением высшего ума. Поэтому ум является главным фактором, который господствует в теле.

Никогда нельзя воспринимать умом свою ограниченность и слабость, старость и смерть, но постоянно внутренне нужно вдохновляться следующим утверждением:

Я являюсь вечностью, которая стала телом. Тело как проявление духа является всегда новым духом.

Ум, будучи ощущением мозга, чувств и всех живых клеток, может содержать тело бодрым или угнетенным. Ум является королем, и все его подданные — клетки тела действуют по расположению духа его королевского величества. Подобно тому, как мы признаем ценность нашей ежедневной пищи, также нам нужно взвешивать и духовные пищевые вещества, которые питают наш ум.

Ежедневно нам нужно увеличивать крепость нашего тела, силу ума и души, и сделать наше тело, ум и душу храмом вечной силы, в котором господствует Бог.

Полицейский и святой

Однажды полицейский закричал на одного святого: “Стой!” — думая, что он вор, которого он искал и который выдавал себя за святого. Погруженный в свои мысли, святой не слышал и продолжал свой путь дальше. Полицейский ударил его своим мечом и поранил его руку довольно сильно. Когда же он увидел свою большую ошибку, он очень огорчился, однако святой сказал: “О, ничего, это ничего, через несколько дней я поправлюсь”.

Не прошло и трех дней, как он был совсем здоровым и даже следа раны не осталось. Такой является ваша сила и ваше сознание, когда вы знаете, что Бог с вами. Создавайте контакт с Ним, и вы увидите чудеса. Контактируйте с ОМ. Измените свое сознание о теле и чувствуйте, что вы являетесь космической вибрацией.

Для того, чтобы понять методы обновления, необходимо понимать, чем является в действительности человеческое тело. Это тело, которое выглядит таким крепким и монолитным, в действительности является вращением сил, которые очень быстро вращаются относительно друг друга. Все мелкие клетки группируются вместе посредством химических сил. Эта биологическая сила заставляет клетки образовывать различные телесные клетки. Эти телесные клетки затем составляются из атомов, протонов и электронов. Затем они создаются жизненными искрами полусознательных, конденсированных жизненных сил. Под поверхностью жизненных искр находятся волны ощущений, затем мысленные, волевые и чувствительные волны. Затем скрытое за всеми этими наслоениями находится “Я” человека.

Каждое более или менее широкое проявление волны или силы находится за этим. Жизненная сила бывает различного вида: подсознательная, сверхсознательная, Сознание Христа и Космическое Сознание — величайшее проявление силы. Поэтому тело как плотное вещество занимает очень маленькое пространство, однако, так как тело, в его внутренней сути, является конденсированным Космическим Сознанием, оно является широким и вездесущим.

Материя обладает свойством постоянного изменения в движении. С самого рождения тело подчинено постоянному распаду и обновлению. Будучи само движением, тело не может жить без движения. Внешним образом тело приводится в действие пищей, жидкостями, кислородом и солнечным светом, и внутренним образом оно питается жизненностью, приобретаемой Космическим Сознанием.

Тело действительно можно поддерживать жизненностью из внутреннего источника Космического Сознания. Божественная вездесущая электрическая энергия все время проникает в ваше тело, однако вы должны сознавать этот процесс и знать ее закон и быть зависимым от нее, но не от ограниченных физических источников.

Смерть является только временным перерывом телесного состояния до тех пор, пока “Я” человека, внутренние силы жизни души и кармы смогут опять проявиться как материализованное движение в новом теле. Ум является королем тела, тело как проявление духа является всегда новым духом. Если душа достаточно сильна, то она может переменить старое тело на новое и тогда телу не нужно умирать.

Часть II

Большинство людей живут несознательно. Они приходят в мир, борются, едят, собирают урожаи и затем падают в бездну неизвестности. Очень мало людей пробуждаются от тупости заблуждений и стремятся найти правильный путь жизни.

Хотите ли вы исправиться? В таком случае вам нужно прежде всего позаботиться о своем здоровье. Даже гремучая змея ведет себя по-джентльменски. Она сперва шипит и только затем жалит, однако болезнь подкрадывается к вам незаметно и вдруг набрасывается на вас. В дни вашей молодости вы могли бы сделать вашу жизнь прекрасной, однако вам нравилось больше сеять семена болезней.

Сколько из вас упражняются ежедневно? Очень мало. Может вы думаете, что уборка вашего дома дает вам достаточно упражнений, однако это не так, потому что большинство из вас это делают неохотно. Все, что бы вы ни делали, вам нужно делать всем вашим сердцем, делать это радостно, чтобы достигнуть наилучших результатов.

Почему два человека одинакового возраста, одинакового пола и условий жизни выглядят по-разному? Один из них может выглядеть молодым с улыбкой на лице, в то время как другой выглядит совсем старым и с лицом, изборожденным печалями.

Вы должны заботиться о своей телесной машине, как это описывается в инструкциях. Не сдавайтесь, когда годы уходят, как это делают множество людей. Да будет у вас всегда интерес к жизни. Занимайте свой ум всегда новыми вещами. Вы должны найти этот путь. Безграничная сила находится в вашем распоряжении.

Энергия от пищи

Пища является не чем иным, как конденсированной атомной энергией. Посредством химического, жизненного и ментального воздействия в желудке и кишках пища превращается в энергию. Эта энергия вечно пополняет жизненную волну тела. Миллионы людей едят то, что им захочется. Только немногие живут согласно законов науки о питании и научно следят за своим телом.

Правильная диета очень важна для образования жизненности. Полезно есть побольше молотых орехов, натертой моркови и пить фруктовые соки. Пост один раз в неделю, выпивая при этом единственно апельсиновый сок и принимая соответствующее слабительное, поможет содержать телесные клетки крепкими и свободными от болезней. Трехдневный пост раз в месяц, с питьем только апельсинового сока и употреблением ежедневно соответствующего послабляющего средства, выведет почти все яды из организма и много сделает для его укрепления, делая его здоровым и полным молодых сил до последних дней жизни. Апельсиновый сок очень полезен, потому что он действует против кислотности в теле, которая возникает от употребления тяжелой и мясной пищи. Не практикуйте есть рыбу, яйца и мясо. Ваши почки этого не выдержат. Вы должны уравновешивать свой организм питанием щелочной пищей.

Энергия от упражнений

Когда у вас появляются головные или какие-либо другие боли, то направляйте энергию на это место и думайте при этом, что Божественная электрическая энергия протекает через вас. Божественная энергия объединяет и поддерживает ваше тело. Вы должны знать, как соединить свою силу воли с Божественной энергией в своем теле.

Медленно напрягите со средней силой больную часть тела и продержите среднее напряжение (заряд), считая от 1 до 10, и затем освободите от напряжения (релаксируйтесь). Повторите это 9 раз. Проводите это 3 раза в день с неперегруженным желудком. Подобно тому, как разрядившейся батарее необходимо некоторое время для своего пополнения от какого-либо динамо, так и сохранение напряжения в какой-либо части тела заряжает эту часть энергией. Жизненная сила является исцеляющими все болезни Икс-лучами души, без которых невозможно исцеление.

При ежедневной прогулке медленно вдыхайте, считая до 12-ти. Задержите дыхание, считая до 12-ти, и затем выдыхайте, считая от 1 до 12. Производите эти дыхательные упражнения по 24 раза, при каждой ежедневной прогулке. Каждый человек должен был бы принимать по крайней мере 2 раза в неделю получасовые солнечные ванны или еще лучше ежедневно. Не злоупотребляйте ими. Остерегайтесь серьезных солнечных ожогов, которые очень опасны.

Каждый раз, когда вы поднимаете руку и двигаете ею, вы создаете электрический ток, и эфир наполняется космическим светом. Если вы его не видите, то это еще не означает, что он не существует. Это свет, который дает вам жизнь. Подобно тому, как можно управлять кораблем с помощью радио, без какой-либо команды на корабле, так и Бог наполняет ваше тело энергией. Пальцы являются чудесным устройством. Они — ваша антенна, и вы зачастую можете чувствовать, как энергия проникает через них.

Теперь следующий метод. Освободите от напряжения руки и ладони. Вы не чувствуете никакой энергии в них, однако когда я обучу вас этому методу, то вы будете ощущать энергию, протекающую через них. Это сила, постоянно находящаяся в вас, на которую вы, однако, не обращали внимания. Я обучу вас, как объединить тело, ум и волю, чтобы вы смогли развить энергию в ваших руках и ладонях. То же самое вы можете произвести и со своими ногами, однако это требует большей ловкости.

Закройте глаза. Концентрируйтесь на своих руках. Ощущаете ли вы в них какую-либо энергию? Ну хотя бы немного? Не напрягайте своих рук ни малейшим образом. Держите руки совершенно свободными по бокам. Теперь вы почувствуете, что все же немного энергии истекает через них, если даже вы и спокойны. Теперь поднимите руку. Вы должны послать энергию посредством силы воли. Оставайтесь освобожденным с еще прикрытыми глазами. Чувствуете ли вы, что громадное количество энергии протекает по вашим рукам? Можете ли вы ощутить немного тока в верхних и нижних частях рук? Теперь ощущайте, что больше тока протекает через ваши руки и пальцы. Можете ли это ощущать немного сильнее? Это является ментальным, или воображаемым, процессом.

Теперь последуют психологические процессы. В первую очередь одновременно желайте, чтобы ваши руки являлись двумя батареями и трите одной рукой другую. Чувствуете, что вы заряжаете свою руку? Теперь снимите свою руку. Ощущаете ли вы ток? Постепенно опустите руку. Этот ток ощущаем сильнее, чем в первом упражнении.

Теперь вертите одну руку вокруг другой. Держите глаза закрытыми. Вертите быстрей. Не чувствуете ли вы ток? Однако ваши руки скоро наполнятся током. Держите свой ум концентрированным на ток и думайте, что он протекает из медуллы к рукам. Можете ли вы это ощутить? Продолжайте еще быстрее вертеть руками. Не прекращайте концентрации. Поднимите руки и затем медленно опустите, все время думая о ком-либо, кому вы хотите послать свою энергию. Не кажется ли вам это упражнение сильнее первого и второго? Оставайтесь совершенно освобожденными и опустите медленно руки по бокам. Можете ли вы ощутить ток, который протекает через ваши руки и пальцы?

Быстро трите свои ладони одну о другую. Концентрируйтесь с закрытыми глазами и ощущайте энергию в своих руках и вокруг всего вашего тела. Концентрируйтесь, заряжая свои руки неиссякаемой энергией. Не будьте напряженными, будьте совершенно освобожденными. Запомните, эта энергия течет по всей руке. Теперь забудьте про ваши руки и думайте только о токе. Затем поднимите свои руки вперед и постепенно опустите. Думайте про кого-нибудь, кто болен, и посылайте ему этот ток. Ощущаете ли вы, как этот могучий поток тока теперь течет? Осознаете ли вы, насколько могучим является он? Сможете ли вы отрицать эту силу? Нет. Она течет в точку между бровей и через позвоночник в ваши руки.

Обновление посредством медитации

Наконец, человеку нужно больше и больше ставить себя в зависимость от неограниченной силы внутреннего источника и все меньше и меньше от других источников телесной энергии. Наивысший образ обновления и омоложения заключается в соединении человеческого сознания с Космическим Сознанием посредством медитации.

Постоянно сохраняя в уме достигнутое в медитации состояние, полное мира, ощущая бессмертие в теле, веря в вечную жизнь, а не ошибочным изменениям жизни, и ощущая океан неиссякаемого Божественного блаженства, который лежит под меняющимися волнами переживаний бывшей жизни и под волнами ощущений детства, молодости и старости этой жизни, — можно найти не только вечное обновление души, но и тела. Как только приходят к заключению, что тело не отделено от духа, но является известным числом поднимающихся и опускающихся волн в океане Космического Сознания, тогда по желанию можно внедрить в тело вечное обновление духа.

В молодости вы должны сделать свою жизнь прекрасной, но не насаждайте зародышей болезней, как это делают многие. Однако никогда не поздно начать исправление ошибок. Человек может сохранить себя молодым, но он должен знать, как нужно соединять свою силу воли с Божественной энергией в своем теле. Безграничные силы послушны его приказам, однако и он должен соблюдать следующие правила:

1. Заботьтесь о здоровье тела посредством правильного питания и соответствующих упражнений.

2. Занимайте ум творческими интересами.

3. Соединяйте тело, ум и волю для создания энергии, как об этом преподается в данном прецептуме.

4. Если вы заметите какое-либо телесное осложнение, то направьте Божественную электрическую энергию посредством мыслей и силы воли на это больное место. Жизненная сила является все исцеляющими душевными Икс-лучами.

5. Наивысший омолаживающий способ состоит в соединении человеческого сознания с Космическим Сознанием через медитацию. Как только вы познаете, что тело не отделено от духа, но является известным числом поднимающихся и опускающихся вибрационных токов в океане Космического Сознания, тогда в тело можно внедрить вечное омоложение духа.

Пища является не чем иным, как сгущенной атомной энергией. Воздействие химических, жизненных и ментальных сил на желудок и кишки превращает пищу в энергию. Учитесь быть зависимыми все более и более от неограниченного хранилища внутреннего тонкого источника телесной энергии.

Тщательно исследуйте преподанную в этом уроке технику практикования посылки энергии через ваши руки. Вы можете это применять для лечения себя и других.

Если вы любите прежде всего Царство, Божие и ищете его прежде всех вещей на свете, то Божественная благодать сделает все вещи в вашей жизни совершенными и благополучие придет в вашу жизнь. Гораздо лучше лишиться всего, что отделяет вас от Бога, чем обладать всеми мирскими богатствами без Него. Вся любовь исходит из источника любви — Бога.

7. КАК ВОЛЕЙ СОЗДАТЬ ТО, ЧТО ВАМ НУЖНО

Большинство людей вообще не стремится понять жизнь. Они живут просто так, без всякой цели. Вы же должны найти смысл жизни. Как великим, так и малым людям нужно бороться. Большинство людей говорит: “Как мы можем руководить своими делами, следуя какому-либо идеалу? Мы не знаем, каким образом”. Однако вы знаете, что вам нужно есть и мыслить, чтобы существовать, таким образом вам нужно найти мир в еде и мышлении. Мы можем построить храм нашего благополучия из наших насущных потребностей. Анализируя самих себя, мы приходим к заключению, что каждое человеческое существо является физическим существом, ментальным существом и духовным существом, однако большая часть людей проводит свою жизнь, ограничиваясь только своим физическим существом. Однако истинное благополучие скрывается как в ментальном и духовном существах, так и в удовлетворении потребностей физического существа.

Всегда важно знать, как достигнуть благополучия. Слово “благополучие” играет очень заметную роль в нашем сознании. Нам нужно знать, где скрывается истинное благополучие и как его достичь. Большинство людей приходит в мир, механически живет в нем и бессознательно покидает берега этого мира. Лишь незначительное число людей знакомо с правильным образом жизни. Очень много людей подражают другим людям в их образе жизни и прежде, чем они кончают борьбу, они уходят.

Истинное благополучие означает высшее счастье, ментальную удовлетворенность и некоторые материальные преимущества. Вы хотите иметь вещи, абсолютно необходимые вам в жизни, и другие вещи, без которых вы можете обойтись, но которые, как вам кажется, необходимы вам. Большинство из вас проводит свою жизнь в поисках так называемых “необходимостей”. Все время вам нужно концентрироваться на тех вещах, которые вам абсолютно необходимы, а не на тех, которые мы видим у других и которые нам кажутся необходимыми.

Что такое “благополучие”?

Все мы любим благополучие, однако все ли мы его находим? Оно как дворец света, который всегда скрывается от нас. Большая часть людей не знает значения слова “благополучие”. Некоторые скажут: “Благополучие значит здоровье”. Однако здоровье без денег для удовлетворения голода не является благополучием. Другой скажет: “Большое богатство является благополучием”, однако если у вас имеется большое богатство и большие пищеварительные нарушения, тогда и это не является благополучием. Когда вы способны совершенно приспособиться к миру, то вас называют “благополучным”. Однако, кроме того, мы удивляемся, кто является создателем ума в нас, потому что до тех пор, пока мы не нашли ответа на каждый вопрос, у нас нет благополучия. Когда вы больше не сомневаетесь, но знаете все, тогда вы обладаете благополучием. Когда вы находите ответы на все в вас самих, тогда вы можете сказать: “У меня имеется благополучие”.

Являются ли деньги благополучием?

Очень много людей думают, что они благополучны только тогда, когда у них много денег, однако истинные успехи достигаются, когда всё послушно вашим приказам, когда вы имеете все вещи, необходимые для вашего совершенного существования. Однако очень мало людей понимают, что является действительно необходимым. Очень мало людей понимают истинное значение “необходимости”. Если необходимость направляется к известным, определенным вещам, тогда ее легко удовлетворить.

Деньги не являются проклятием. Важно как вы тратите деньги. Вы берете монету в один доллар, и если вы нецелесообразно употребите этот бессмысленный доллар, то он вас накажет. Если же вы употребите его на полезное дело, то это принесет вам счастье. Нет святого или мудреца, который не пользовался бы деньгами. Кто ест, тому нужно платить за питание, и лучше купить себе пищи, чем жить подаянием.

Большинство людей тратят всю свою ментальную энергию на то, чтобы заработать деньги. И некоторые, имевшие успехи, приходят к заключению, что они умирают от сердечных болезней, когда они достигли счастья. Если вы имеете хорошее здоровье и много имущества, но много неприятностей с другими людьми и с собой, тогда вы очень мало имеете. Вся жизнь становится ничтожной, если вы не можете найти счастья. Если вы теряете имущество, то вы теряете мало, однако если вы потеряете здоровье, то вы уже теряете кое-что, однако когда вы теряете мир, тогда вы теряете все.

Вы должны увеличить крепость вашего тела и затем увеличить силу ума. Лучший путь для увеличения ментальной силы состоит в стремлении совершить ежедневно что-либо стоящее. Чем больше вы будете совершенствовать себя, тем большим другом людей вы станете. Стремитесь исполнять вещи, которые кажутся вам недостижимыми. Совершенствуйте себя, и тогда вы усовершенствуете и всех окружающих вас. Ежедневно пытайтесь исполнить что-либо, по вашему мнению, невозможное для вас.

Как выбрать занятие

Если вы мысленно решились что-либо сделать, то во что бы то ни стало не отказывайтесь от этого. Вы являетесь дитятей Божиим, вы такой же хороший, как и величайший человек в мире. Перед Богом все равны. Вы должны сосредоточить свою силу воли полностью на одном деле, пока оно не будет исполнено. Сперва тщательно выберите себе занятие. Если же вы не нашли еще ничего подходящего, то вы должны это найти.

Если вы воображаете, что за короткое время нужно совершить очень много, то вы теряете смелость. Не заботьтесь о том, сколько нужно сделать, говорите: “Этот час принадлежит мне. Я сделаю то наилучшее, что смогу”. Подобно тому, как часы не могут пройти 24 часа в одну минуту, так и вы не сможете совершить в один час то, что можете исполнить в 24 часа. Используйте каждый настоящий момент полностью и будущее позаботится само о себе. Наслаждайтесь полностью красотой и чудом каждого момента. Практикуйте присутствие в себе мира. Чем чаще вы будете это делать, тем большую силу этой сущности вы почувствуете в своей жизни.

Уделите себе время для размышлений о роде занятий, и когда вы решились, то уже придерживайтесь вашего решения. Однако если кто-либо докажет вам, что вы ошибаетесь, тогда примите во внимание его замечание. Упрямство — плохая вещь. Прежде всего, вам нужно знать, что то, что вы делаете — правильно, и тогда придерживайтесь этого. Успехи дают громадное счастье. Они дают больше, чем только материальную пользу.

Любые дела являются известным средством для рассеяния человеческого несчастья. Физический труд служит успокоительным средством для наших физических потребностей. Интеллектуальные занятия занимают наш ум и делают нас способными ко всем остальным работам.

Вы должны быть руководимы от Первоисточника — Бога

Бог дал вам независимую волю исключить Его силу или впустить ее внутрь себя. Сделайте свой ум алмазом, так чтобы сила Божия могла протекать через него. Бог начнет руководить вашими желаниями, направляя их на необходимые для вас вещи, однако не просите и не попрошайничайте. Приобретайте прежде всего контакт с Богом, тогда вы убедитесь, что сила Божия действует вместе с вами, если вы верите, что благополучие контролирует Бог, а не человек, и что вы должны заботиться о других, как о себе. Бог не заставляет вас думать, Он дает вам возможность использовать свою инициативу, однако если вы отстраняетесь от источника, то вы не можете получить помощь. Если вы руководствуетесь Божественной волей, то вы обнаруживаете ваши ошибки.

Очень мало людей признают, что все наши дела и наша судьба зависят от известных законов. Ничто не происходит случайно. Ничто не является результатом случайности. Каждое событие в вашей жизни можно привести в соответствие с его причиной, но так как вы не знаете, что закон причин и следствий руководит вашей жизнью, то вы верите в счастливый случай и судьбу.

Солнечный свет освещает одинаково как уголь, так и алмаз. Запомните, что свет Божий светит одинаково над всеми. Бог сделал нас своими детьми, но мы предпочитаем быть нищими, и по этой причине закон причин и, следствий держит нас в своих вожжах и мучает нас материализмом.

Повторяйте:

Я хочу размышлять, я хочу созидать, я хочу сделать все, однако. Отец, направь мои творческие способности, на правильный путь и труд, который мне нужно совершить.

И будьте откровенны с Богом. Может быть, у Него есть что-то лучшее для вас. Говорите искренне с Богом, и вы увидите, что Бог будет действовать вместе с вами.

8. КРАТКИЙ ЭПИЛОГ. ПОБЕДА ПОСРЕДСТВОМ СЛЕДОВАНИЯ ПРАВИЛЬНОМУ МЕТОДУ

В Бостоне один молодой человек пришел ко мне и просил у меня помощи, ибо что бы он ни начинал, всегда ему не везло в его делах. Я сказал: “Идите и медитируйте, и говорите — с каждым днем я становлюсь богаче и богаче”. Он пытался осуществить мои указания, однако через месяц он опять пришел и сказал: “Это не помогает. Я делаюсь все беднее и беднее”.

Я сказал ему: “Не правда ли, что во время этого утверждения в каком-то уголке ума какой-то голос вам говорит: "Ты, бедный простак, разве ты не видишь, что становишься с каждым днем все беднее"”.— “Да, это так”.

Я сказал ему очень внушительно: “Вы должны быть серьезнее и глубже вникнуть в то, что вы утверждаете. Вы должны наполнить ум важностью этого утверждения и непрерывно повторять это. Это вдохновит вашу силу воли, кроме того будет необходимо проводить ваше намерение шаг за шагом, ибо вы руководимы Божественным законом. Запомните, это является вашей созидательной способностью, вашей настоящей подходящей окружающей средой и вашей хорошей прошлой кармой, которая может принести вам благополучие. В противном случае вы будете ограниченным. Если же вы применяете Божественный закон, то все законы плохой кармы и плохой окружающей среды уничтожаются”.

Я предложил молодому человеку медитировать, когда же он достиг контакта с Богом и почувствовал это счастье, я сказал: “Теперь это подействует”. Однако он все еще сомневался и сказал: “Я не верю, поможет ли это”.

Я сказал: “Хорошо, в течение двух недель я получу посредством вас 5000 долларов”. — “5000 долларов через меня?” — воскликнул он. Я сказал: “Да. Будем медитировать и спрашивать Бога, как вложить деньги, чтобы заработать 5000 долларов”. Так мы сидели в медитации, пока был достигнут контакт с Богом. Когда создался контакт, я сказал: “Отец, укажи мне, как действовать”. Через некоторое время в медитации я увидел два дома. Таким образом, получилось, что мы вложили деньги в правильное начинание — мы купили два дома и вскоре после покупки одному человеку понравились эти дома и он заплатил за них на 5000 долларов больше, чем я.

Вы должны быть всегда руководимыми Божественной силой, которая никогда не ошибается. То, что я достиг, вы также можете достигнуть, так, как я вижу, так же и вы можете увидеть вечную силу, которая протекает через вас, через вашу речь, через ваш мозг, ваши клетки, ваши мысли. Каждая мысль является каналом, через который истекает Божественный свет. Раскройте свои сердца, чтобы Божественный поток смог проходить через вас.

9. БОЖЕСТВЕННАЯ ЛЮБОВЬ ДА ХРАНИТ ВАС

Не тоскуйте о человеческой любви. Эта тоска в вашем сердце в действительности является тоской по Богу. Вы увидите, что Его любовь будет принадлежать вам на веки веков, и через все ваши страдания и несчастья вы будете чувствовать Его любовь, которая вас охраняет. Вы пришли с Ним, вы теперь пребываете с Ним, однако теперь вы его отвергаете, если же кто-либо из ваших близких уйдет от вас, то Он будет с вами. Когда вы услышите голос Божий говорящим, что Он любит вас, тогда вы будете удовлетворены. Он никогда не допустит, чтобы вы стали жертвой страданий и несчастий, ибо Его любовь будет силой, руководящей вами.

Человеческая любовь становится совершенной, когда она наполнена Божественностью. Если вы отгородите ручей от источника, то он обмельчает. Если вы отгородите человеческую любовь от Божественной, тогда она станет несовершенной. Запомните, что вы сами являетесь своим судьей. Хотите ли вы осудить себя на страдания и незнание или скажете: “Я хочу себя освободить!” Если вы ощущаете тревогу, то медитируйте. Величайшей из всех помех является беспокойство. Когда возникает беспокойство, то оно рождает зло. Если вы будете регулярно медитировать, то вы всегда будете с Богом.

10. КОНФЛИКТ МЕЖДУ ВЕЧНЫМ И ВРЕМЕННЫМ

Мы обладаем возможностью свободного выбора

Две силы всегда стремятся над нами господствовать. Прежде всего слушайте голос Божий. Никогда не говорите: “Мне нужно это сделать”. Запомните, что у вас имеется свободный выбор. Ошибочно также думать, что вам нравятся плохие пути. Никто не хочет ранить самого себя. Вы любите себя больше всего остального. Когда вы не желаете приносить жертвы другим людям, то вы хотите приносить жертвы себе самому. По этой причине вам следует делать то, что может принести вам действительную, продолжительную пользу. Вы не должны делать ничего такого, что вам может принести печали. Закон действий дает вам свободу выбора, так что он не подвержен влиянию злого. Злое оставляет следы в вашей памяти.

Таким образом, в мире существует и добро, и зло, свободный выбор является нашим спасением. Вы можете понять, что я хочу сказать. Например, животные не имеют свободного выбора. Животные не знакомы ни с хорошим, ни с плохим. Они живут только инстинктом и немного разумом. Они движутся к высшим формам. Однако человек обладает свободным выбором. Ничто не может на него повлиять до тех пор, пока он не захочет это признать. До тех пор, пока вы не выпили яда, вы не можете умереть от отравления, до тех пор, пока вы не проявляете ненависти, вы не подвергнетесь ненависти, до тех пор, пока вы не ревнивы, вас не будут ревновать. Ваши действия дадут вам или добро, или зло. Одно только ментальное признание не сделает вас хорошим. Как добродетель, так и порок требуют дел.

Что вы посеете, то и пожнете

Мысль может быть также плохим действием. В соответствии с западной этикой, вы не видите зла, пока ваши дела не проявят его, и вас не считают нравственным, пока ваши дела не проявят нравственных поступков, однако в Индии злом считается также, если и мысли являются злыми. Согласно закону кармы мы пожинаем то, что посеяли. Запомните, что закон кармы не означает фатализма. Прежде чем произвести какое-либо действие, у вас был свободный выбор, однако после совершения дела результаты его последуют независимо от того, хотите вы этого или нет. Это и является законом кармы. Если вы читаете плохие книги, несмотря на то, что вы и знаете, что это вредно для вас, результаты такого чтения не замедлят сказаться. Понятно ли вам? Вы можете свободно действовать, однако если вы совершаете известные дела, то вы собираете и плоды этих дел.

Если вы не хотите освобождать себя, то никто не способен вас освободить. Если вы избираете жизнь только на материальной плоскости, то вам нужно быть материалистом, а не духовным, и никто не сможет вам помочь. Вы обладаете свободой выбора. Наступит день, когда вы скажете: “Я являюсь свободным человеком”. Отбросьте от себя зло. Когда же вас что-либо смущает, то сразу же медитируйте.

Путь к освобождению состоит в служении другим. Путь к счастью проходит через медитацию и согласие с Богом. Дайте вашему сердцу биться в любви к другим, дайте вашему уму почувствовать необходимость общения с другими людьми, и дайте вашей интуиции возможность читать мысли других. Сломайте заборы вашего “Я”, искорените свой эгоизм, возвысьтесь над плотским сознанием, забудьте себя, покиньте эту тюрьму инкарнации, растворите свое сердце во всех людях, воссоединитесь со всем творением.

Зло не сотворено Богом

Если вы уверены, что искушение является злом, потому что оно лишает счастья и приносит страдания, тогда заблуждение не может вас обмануть. Искушение привлекательно, ибо все органы чувств обращены к нему. Наши органы чувств: зрение, слух, вкус и осязание — привлекаются внешними ощущениями, которые передаются мозгу. Мы всегда любим внешние ощущения, которые сообщаются внешними органами чувств.

Запомните, что искушение остается искушением, ибо у вас отсутствует ощущение сравнения. Если вы подвергаетесь искушениям, то скажите им “нет”, чтобы скорей от них освободиться и выйти из неподходящей окружающей обстановки, и затем вы сможете размышлять, когда успокоитесь. Когда искушения на вас нападают, запомните, что ваша мудрость является пленником. Лучше всего быть настолько углубленным в Божественное счастье, что все другие наслаждения будут ниже этого высшего состояния.

Для чего вы отдаетесь в когти лукавого только из-за момента обманчивого счастья? Освободите свою волю из когтей злых привычек. Смените зло на добро, и когда вы будете обладать изобилием хороших привычек, то вы будете свободны и сможете бороться со злом. Когда вы заставляете какого-либо ребенка делать добро, то он при первой же возможности будет делать так, как ему запрещают. Никогда не принуждайте себя к чему-либо. Ребенку же нужно объяснить, почему данная вещь является плохой и неправильной, и нельзя навязывать ему чужую волю. Зло не создано Богом. Вы должны помогать Богу укреплять Его царство. Он может укрепить его единственно с вашей помощью и вашим сотрудничеством.

Закон причин и следствий

Те, которые отрицают зло, делают то, что им нравится, однако кто знаком с законом причин и следствий, тот не поддается влиянию заблуждений. Бог говорит вам, что нужно творить добро, а зло вдохновляет вас на злые дела. Отрицать зло означает подвергнуться заблуждениям.

Все ваши грехи и заблуждения являются только покрывалом. Бог создал вас как свет, тьма не может существовать в вас, только вы закрываете свет. Вы являетесь дитятей Божиим. Ошибочно сказать, что вы являетесь грешником, ибо вы являетесь всегда сияющим лучом Икс-лучей в Боге.

В этой жизни мы иногда являемся жертвой болезней и несчастных случаев. Однако мы не приходим к заключению, что, может быть, когда-то и где-то мы сами создали всему этому причину. Призывайте самого себя к ответственности за все, что с вами происходит, однако не печальтесь, ибо вы можете найти для себя также и лекарство. Каким образом? — Хорошими делами в настоящей нашей жизни.

Ошибочно давать жизни сокрушить вас. Когда вы будете медитировать, то вы увидите, чем является жизнь в действительности. — “О, старое вино моего сердца, я нахожу тебя в моем сердце, налитым в сосуд и закупоренным незнанием. Когда же я пью тебя, то я взираю в сосуд моего сердца и нахожу тебя нетронутым”. — Бог нас никогда не ранит. Ничто и никто в мире не даст вам столько радости, как Бог. Когда вы обладаете Богом, то вы увидите, что вы обладаете всем. Бог совершенен. Любовь, которую вы ищете в страсти, вы найдете в Боге. Силу и благополучие, которые вы ищете в мире, вы найдете в Боге, который вас удовлетворит больше всего на свете.

Ценность хорошего общества

Некоторые люди, которые сажают семена, слишком мало поливают их водой. Другие же поливают, но не делают вокруг них забора, и растения уничтожаются. Очень важно построить вокруг себя забор, и хорошее общество является этим забором. Хорошее общество — ковчег, который переносит вас через море несчастий на берега вечных благословений. Мы живем вместе с людьми, и эта окружающая среда на нас полностью влияет. Окружающая вас среда сильнее вашей силы воли, однако сильнее всех — выбранные вами друзья. Тщательно избирайте себе друзей. Вы не можете понравиться каждому, однако вам нужно стремиться проявить себя в своих лучших качествах, и важнее всего, если вы угождаете Богу, тогда вы понравитесь всем. Божественное общество будет руководить вашими мыслями и делами в правильном направлении, и они будут процветать, и если добро у вас будет в избытке, то плохие семена захиреют.

Не бойтесь ничего. Запомните, что вы живете в стеклянной клетке, и каждый за вами наблюдает. Попытайтесь контролировать себя. Если кто-либо критикует вас, то попытайтесь разобраться в своих ошибках и постарайтесь исправить свои пути. Не позволяйте повлиять на себя славе. Не поддавайтесь лести. Если вы не можете приобрести что-либо любовью и приветливостью, то лесть не будет иметь влияния. Лесть является ядом как для вашей души, так и для душ других людей.

Ваше сознание является шепотом Божиим. Это голос Божий. Если вы проявите послушание Ему, то вы будете сохранены от зла и его последствий. Будьте горды тем, что вы являетесь дитятей Божиим. Он сияет высоко и низко в белых и темных расах. Лучше обладать Божественной славой, чем человеческой славой. Умереть в Боге и вечно жить является высшим идеалом.

11. НАСТАВЛЕНИЕ. МИР ЯВЛЯЕТСЯ ДЫХАНИЕМ ВЕЧНОСТИ

Сохраняйте мир. Обыкновенная жизнь является как бы маятником, который все время двигается туда и сюда. Спокойный индивид остается спокойным, и когда он хочет работать, он двигается в деятельности, и как только он ее кончил, то он возвращается обратно к центру спокойствия. Вы должны всегда быть спокойным, как маятник в спокойном состоянии, однако быть готовым двигаться в деятельности, когда это нужно.

Деятельность должна находиться под контролем вашего спокойствия. Когда же деятельность контролирует ваш покой, то вы хотя и можете достигнуть кое-каких результатов в мире, однако вы будете не способны использовать эти успехи или благополучие. Будьте спокойно-активным и активно-спокойным принцем мира, который сидит на троне равновесия, царствуя над царством своей деятельности. Будьте спокойными, пока вы действуете, и будьте всегда готовы к деятельности.

Мир является бессмертием в вас. Вы являетесь блудным сыном, когда вы печалитесь. Божественная песнь это песнь мира. Когда смерть не может вас напугать, тогда вы являетесь Богом. Мир это Бог в человеке. Запомните, что мир является дыханием вечности. Нервозность это перемена и смерть.

12. КАК РАЗВИТЬ ГОЛОС

Практикуйте следующее дыхательное упражнение за полчаса до произнесения речи или пения, однако не думайте про дыхание или дыхательные упражнения, когда вы говорите речь или поете. В пении или произнесении речи нужно, главным образом, руководствоваться вдохновением. Вдохновение создается от привычки быть под вдохновением и посредством концентрации.

Дыхательное упражнение

Сядьте спокойно на твердом кресле с прямой спинкой, спину держите прямо и подбородок параллельно земле. Рот держите закрытым. Зажмите большим пальцем правой руки правую ноздрю и очень медленно вдыхайте через левую ноздрю, наполняя легкие воздухом и одновременно расширяя диафрагму, быстро считая от 1 до 25. Затем закройте левую ноздрю указательным пальцем, задержите дыхание и считайте от 1 до 6 или 12. Затем откройте правую ноздрю, сняв с нее большой палец, в то время как левая ноздря остается закрытой указательным пальцем. Затем медленно выдыхайте, быстро считая от 1 до 25. Практикуйте это упражнение по утрам по 12-ти раз с пустым желудком как часть ваших ежедневных упражнений и по полчаса или же целый час перед выступлением с речью. Лучше всего не есть ничего или только очень мало по крайней мере за 1 час или 2 часа перед публичным выступлением или пением. Следует отметить, что при практиковании вышеуказанного дыхательного упражнения при вдыхании нужно одновременно расширять легкие и живот и сжимать их при вдохе. Те люди, которые не практикуют часто дыхательные упражнения, дышат короткими вдохами и находят, что дыхание является помехой при пении или произношении речи. Следует также самым определенным образом устранить всякое излишество в пище, и в особенности мясной, чтобы не пополнеть и не страдать одышкой и ускоренным сердцебиением. Все публичные ораторы и певцы считают очень полезными для своей профессии длинные прогулки и регулярный умеренный бег.

Как укрепить легкие

Станьте прямо, вытяните руки под прямым углом к позвоночнику. Раскройте ладони. Медленно выдохните, соединяя вместе вытянутые вперед ладони. Медленно вдохните, сильно напрягите попарно все части тела, как, например, обе ноги, обе голени и так далее снизу вверх, вытянув руки в кулаках до предшествовавшего состояния. Медленно освободите от напряжения все части тела подобным же образом, но сверху вниз, и выдохните, медленно соединяя впереди ладони рук. Повторите это упражнение по крайней мере 3 раза, освободитесь от напряжения и опустите руки. Это чрезвычайно важное упражнение.

Как укрепить грудь

Ходить, сидеть, отдыхать, говорить и сидеть у стола со втянутой грудью — медленное, но верное самоубийство. Грудная клетка в таком неправильном положении сжимается и создаются дефекты спины и позвоночника. Совершенно необходимо всегда держать грудь вперед и плечи немного назад, также и тогда, когда вы облокачиваетесь на спинку кресла. Практикование этого необходимого условия держаться прямо устранит усталость.

Закройте глаза. Очень легко сожмите обе половинки груди. Стягивая их, обратите на это все ваше внимание. Продержите это стягивающее состояние груди, считая от 1 до 30. Затем закончите стягивание. Повторите это 6 раз. Утром, в полдень и вечером.

Облучение груди солнечными лучами очень рекомендуется, медленно прогуливайтесь по 2 мили в день. Пребывайте на чистом воздухе, насколько это возможно больше. Кушайте по возможности больше невареных, сырых овощей, смолотых черных грецких орехов. Очищайте горло и нос слабым раствором соли (пол чайной ложки на стакан воды) рано утром и вечером непосредственно перед отходом ко сну, это считается очень полезным и освежающим.

Уход за горлом и упражнения

Вторым фактором культуры развития голоса является уход за горлом, ртом, легкими и диафрагмой и упражнения. Всем публичным ораторам следовало бы воздержаться от употребления кислых пикантных веществ, кислых лимонов и кислых апельсинов. Полезно употреблять немного меда при питье апельсинового сока. Частое употребление меда очень полезно. Для горла также очень полезно употребление сырого инжира и кускового сахара. Публичным ораторам, которым нужно говорить сразу по несколько часов, следовало бы освежать свое горло кусочком сахара или сладостей и маленьким кусочком инжира, который нужно держать во рту задолго до выступления. Фактически, плоский кусочек сладостей и плоский кусочек инжира, скрытый между зубами и внутренней стороной щеки во время произнесения речи, помогает непрерывно смазывать горло, когда оно находится в непрерывной работе. Избегайте воспаления горла посредством регулярных хороших привычек и правильного образа жизни. Избегайте есть слишком холодную пищу, вечером кушайте легкую пищу и употребляйте побольше фруктов и овощей.

Самое хорошее упражнение

Опустите подбородок на грудь, затем напрягите мускулы медленно и с таким ощущением, чтобы ваш подбородок опирался на грудь. Затем медленно поднимите подбородок, попридержав напряжение шеи, в то время как голова приподнимается вверх. Затем быстро освободитесь от напряжения и дайте подбородку упасть на грудь. Повторяйте это упражнение по 12-ти раз утром и вечером.

При публичных выступлениях не следует стягивать голосовых связок, говоря через горло, или напрягать легкие, говоря легкими. Нужно научиться начинать дыхание и направление мысленных волн посредством диафрагмы и дать дыханию идти через легкие и горло в рот. Говоря в громких или нежных тонах, нельзя употреблять голосовые связки посредством искусственного напряжения, но с вдохновением. У кого не хватает вдохновения и кто старается повлиять на своих слушателей посредством громкой речи, тот портит свои голосовые связки. Громкие интонации голоса должны создаваться посредством глубокого вдохновения, и нежные интонации — нежным вдохновением. Вдохновение должно быть главной руководящей силой движения голосовых связок. Все звуки должны образовываться во рту, поддерживаться животом, диафрагмой, крепостью легких и дыхания, которые тренируются по вышеуказанным методам.

Исцеление “боязни перед выступлением на сцене”

Запомните, что если вы посредством спокойствия можете преодолевать появление регулярной психической нервозности, то вы никогда не будете страдать от серьезных, продолжительных форм нервозности. Боязнь выступления на сцене является родом страха, вызываемого нервозностью во многих людях, так что они не могут ничего делать естественно. Если вы застенчивы и если у вас имеется боязнь перед выступлением на сцене, то успокойте свой ум и запомните, что вся необходимая вам сила обитает в вас самих, вся сила убедить людей, все способности указать на настоящую истину. Известная часть истины, которую вы хотите преподать, является вечной в духе, и проявляется через вас.

Преодолевайте страх выступления на сцене:

1. Ищите возможности говорить в кругу людей.

2. Когда вы произносите какую-либо речь, то вообразите, что вы говорите перед пустым залом или что вы говорите детям или простым людям.

Признайте, что все способности мыслить, говорить и действовать происходят от Бога, который в настоящее время с вами и который вами руководит и вдохновляет. Как только вы это отчетливо себе представите, у вас появится вспышка вдохновения и всякие страхи вас оставят. Иногда сила Божия нахлынет как океан и бушует через ваше существо большими неукротимыми волнами, смывая все препятствия. Почувствуйте, что Бог говорит через вас всегда, когда вы хотите говорить.

Упражнения для укрепления нервов

Вдохните, задержите дыхание. Сразу слегка напрягите все тело. Задержите это напряжение, считая от 1 до 20, обращая большое внимание на все тело. Затем выдохните. Ослабьте напряжение. Повторите это 3 раза или всегда, когда вы чувствуете себя слабым или нервозным.

Успокоение нервов

Из многих известных в Индии методов преодоления нервозности можно предложить, например, метод с применением успокоительного напитка из свежих лимонов. Напиток приготовляют следующим образом: к одному стакану воды прибавляют сок из 1/4 части свежего лимона и приблизительно 1 столовую ложку сахара или размельченного кускового сахара. Основательно смешайте и прибавьте кусочек льда. Трудно указать определенные количества из-за различных размеров лимона, однако этот напиток не должен иметь вкус обычного лимонада, продаваемого в магазинах. Он слишком силен. В этом напитке кислотность и сладость должны быть одинаково сильными, так что вы не можете различить, какой вкус преобладает. Размельченный кусковой сахар даже лучше сахара-песка, но не употребляйте меда. Если этот напиток правильно приготовлен, то каждый нерв будет ощущать успокоение. Считается очень полезным выпивать 2 или 3 стакана, когда вы нервничаете. Если же вы употребите слишком много сахара или лимона, то не будет желаемых результатов. Должны быть соответствующие пропорции.

Совершенная техника должна сопровождаться душевным вдохновением

Ежедневное практикование специальных упражнений для развития голоса очень важно для укрепления голоса и пения. При усвоении техники пения и произнесения речей важно применение концентрации. Попытайтесь в каком-либо помещении глубоко концентрируясь говорить или петь осмысленно и с вдохновением для какой-то невидимой аудитории, не подготовившись. Пытайтесь достичь правильной техники речи или пения за время ваших упражнений перед невидимой аудиторией.

Технику пения или речи нужно практиковать без всяких недостатков или ошибок. Когда техника выработана, тогда вдохновение, концентрация, самоуверенность и эмоции будут управлять техникой. Другими словами, вдохновение должно быть внешней силой, стоящей за речью ораторов или песнью певца. Подобно тому, как нет извинения плохо сказанной речи или плохой технике пения, так и пение и речь с удовлетворительной техникой, но без душевного вдохновения и выразительности, не простительны.

13. КРАТКИЕ СОВЕТЫ

“Неженка” и грабитель

Однажды я сидел в публичном парке и медитировал, когда ко мне подошел человек грубого вида. Он сказал: “Дай мне 10 центов”. Я дал ему эти деньги. Затем он ушел, однако скоро вернулся и подошел на несколько шагов поближе, говоря: “Дай мне еще 10 центов”. Я почувствовал, что он подумал, что вот он повстречался с самым изнеженным человеком в мире. Он остался при этом убеждении и спросил 25 центов, затем 50 центов и наконец он сказал: “Дай мне доллар”. Вдруг я со всей силой и напряжением вскочил на ноги и закричал: “Убирайся прочь!” Он был настолько ошарашен, что у него выпали все деньги и он умчался, как молния.

Я подобрал свои деньги и ушел. Один полицейский стоял вблизи и сказал: “Что вы сделали этому человеку? Он обладает очень опасным характером”. Я отвечал: “О, ничего особенного, у нас было только маленькое недоразумение”.

Таким образом, запомните, что если вы остаетесь спокойными, то вы можете победить все и всякого. Спокойствие означает, что Бог пребывает с вами. Как только вы становитесь неспокойными, то вы взбудораживаете людей, и они сердятся на вас, и несчастье затанцует в вашем храме.

Никогда не бойтесь ничего. Страх является видом нервозности. Пока вы не умерли, вы являетесь живым, поэтому по какой причине вам бояться? Однако когда вы умерли, то все пройдет и вы не можете вспомнить, поэтому — для чего печалиться?

Навсегда запомните, где бы вы ни были, если кто-либо попытается внушить вам страх, скажите:

Я есмь мир, я спокоен,

и скажите это со всем сердцем, и как бы люди на вас ни нападали, сохраняйте этот мир. Ваши нервы тогда будут спокойными. Вы являетесь дитятей Божиим, и вас ничто не должно волновать. Чем больше вы волнуетесь, тем дольше вы будете смертным, однако когда вы спокойны, вы являетесь дитятей Божиим. В тот момент, когда кто-либо вас рассердит, с вами что-то не в порядке, с вами что-то злое, однако это еще не означает, что вы бы допустили сделать из себя коврик для вытирания ног.

Благочестивый официант

Однажды я некоторое время питался в станционной столовой, где всегда один и тот же официант старался меня обслуживать. Я молился так: “Господи, он так много сделал мне добра, я хотел бы быть ему чем-либо полезным”. Однажды случилось так, что я не сидел у его стола, и он почувствовал себя так плохо, что заплакал и наконец сказал мне: “Скажите мне, что это так привязало меня к вам. Вы обладаете чем-то, что мне необходимо. Прошу, помогите мне”. Таким образом, до прихода поезда я поучал его принципам самореализации.

Вы можете делать удивительные вещи в преобразовании душ. Лечение тела является хорошей вещью, исцеление ума еще лучше, однако исцеление души является самым лучшим. У вас будет самое большое удовольствие преобразовать души, направляя к ним целительную энергию. Кто приходит ко мне с тяжелым сердцем, никогда не уйдет таким обратно. Он будет преобразован посредством Божественного исцеления, которое исходит из моих рук. Чудесная вещь — помогать другим.

14. ИСТОЧНИКИ ЖИЗНЕННОЙ ЭНЕРГИИ

Сила воли и энергия — две вещи, которые содержат тело. Отнимите эти две силы, и вы умрете. Сила воли привлекает энергию из внешних источников. Энергия является соединительным звеном между телом и умом. Чем сильнее сила воли, тем больший прилив энергии поступает в ваше тело. Нервозная воля является механической волей. Напряжение означает зарядку. Напряжение не является контролем мускулов. Я разделил тело на 20 частей (см. прец. N 8), ибо каждая часть обладает известным родом тканей. Если только вы поверите этому, о, эта энергия постоянно будет протекать в вас, вы никогда не будете утомлены.

Если вы выписываете чеки на энергию, и если вы их не возвращаете обратно, тогда у вас будет недостаток. Если вы выписываете чеки и одновременно продолжаете вкладывать деньги обратно в банк, то тогда у вас не будет недостатка в том, что вы расходуете, однако если вы только выписываете чеки и не вкладываете деньги обратно в банк, то у вас вскоре обнаружится недостаток. То же самое происходит и с телом. Если вы выписываете чеки на энергию и не возвращаете энергию обратно, то у вас будет недостаток ее и вы станете слабым. Однако если вы наполняете свое тело новой энергией, вы никогда не почувствуете усталости. Ничто другое не сможет исцелить вас, как только жизненная сила. Вся цель в том, чтобы пробудить внутренний источник энергии, который вы игнорировали всю вашу жизнь. Как пробудить этот внутренний источник? Посылая жизненную силу в тело посредством силы воли.

15. КАК РАЗВИТЬ ХОРОШУЮ ПАМЯТЬ

Что такое память? Память является силой, посредством которой вы вспоминаете прошлые переживания. Например, если у вас нет памяти, то вы позабудете все свои детские переживания. Все переживания, которые у вас были, репродуцированы вашим ментальным подсознанием, чтобы вы смогли использовать некоторые из них и отбросить остальные. Память необходима всем нам. Она дана нам Богом, чтобы мы не позабыли нужные нам переживания и те уроки, которые они нам дали.

Почему память всегда спит? Некоторые люди могут запомнить вещи, которые другие люди не могут запомнить. Память разных людей имеет разные ступени в соответствии со способностями мозга. Чтобы развить память, нам необходимы воспитание, концентрация, медитация и опыт. Если вы не развили своей памяти, то вы не являетесь образованным человеком. Если у вас было какое-либо переживание или опыт и если вы это забыли, то это уже не ваше.

Память может быть развита, чтобы запомнить все прекрасные переживания, которые были в нашей жизни. Нам никогда не наскучат приятные переживания и хорошие действия. Мы должны их повторять опять и опять в нашем сознании и наполнять нашу жизнь хорошими переживаниями.

Особые упражнения

Один из способов развития памяти состоит в том, чтобы связать известные вещи с каким-либо ярким происшествием. Память развивается также, если связать одно событие с другим. Правильно, что большинство людей обладает известным запасом памяти от рождения, но если вы ограничиваете свою память, то вы ограничиваете свою душу. Память нужно развивать. Ее можно растягивать подобно резине. Она является вечной, эластичной, и она может рассказать о многих вещах, если вы будете ее развивать.

Все способности нужно культивировать. Некоторые люди никогда не упражняют своей памяти, чтобы ее развить. Если вы будете упражняться в счете, умножении и делении мысленно, то это поможет вам развить вашу память. Попытайтесь вспомнить или визуализировать что-либо. Ежедневно пытайтесь вспомнить, что вы делали неделю назад в этот день. Это очень поможет вам. Вы должны также вспомнить, что произошло в вашей жизни много раньше. Попытайтесь вспомнить только конструктивные вещи, которые произошли. Другой способ развития памяти состоит в том, чтобы обратить определенное внимание на вещи, которые вы хотите запомнить. Почему вы запоминаете величайшие несчастья в вашей жизни? Потому что вы обратили на них большее внимание. Большее внимание является большой силой, которая развивает память. Если у вас слабая память, то это обыкновенно указывает на то, что у вас в голове “бабочка”. Вы летаете с одной вещи на другую, не обращая должного внимания на каждую вещь индивидуально. Очень важно упражняться. Вы должны связывать одну идею с другой. Связывайте известные вещи с другими известными вещами.

Очень важным является искусство визуализации. Смотрите прямо на известный объект или на какой-либо пейзаж, или на витрину, затем проверьте, сколько из виденных вами мелочей вы сможете запомнить. Чем глубже ваше впечатление, тем больше мелочей вы будете способны запомнить.

Большинство людей исполняют рассеянно свои жизненные обязанности. Поэтому они и не могут многого вспомнить. Большая пропасть существует между их делами и мыслями. Вы должны обратить большее внимание на все то, что вы хотите запомнить.

Память имитирует

Вы говорите: “Мы не помним, кем мы были, прежде чем мы здесь родились”. Это происходит потому, что у вас нет Божественной памяти. Иисус определенно знал, откуда Он пришел и т.д. Эта смертная память необходима, чтобы приобрести самое хорошее из переживаний. Память не разбирает. Она воспринимает все, что вы пожелаете запомнить. Она имитирует. Было бы неправильным использованием памяти, если бы вы попытались обновить в своем сознании все плохие вещи, которые произошли в прошлом. Это было бы очень плохо.

Ваша память совершит непосредственно то, что вы ей прикажете. Поэтому будьте внимательны и не давайте ей повторять никаких неприятных переживаний. Так много людей хотят освободиться от плохих привычек, однако они повторяли их столько раз, что они стали автоматическими. Иногда память не дает вам забыть, поэтому вы не должны питать вашу память неправильной пищей, потому что тогда вы будете страдать из-за последствий неправильных мыслей и дел. Даже самая плохая постоянно практикуемая привычка покажется вам через некоторое время совершенно правильной, однако в конце концов она приведет вас к несчастью. Никогда не повторяйте того, что неправильно. Освобождайтесь от этого как можно скорей. Не давайте таким привычкам укорениться в вашем сознании. Я не говорю, чтобы вы от всего отказывались, однако вы не должны быть рабом какой-либо вещи. Запомните, что в ваше сознание поступают сообщения всякого рода, как хорошие, так и плохие. Плохие вы должны уничтожать. Они оживляют воспоминания о несчастьях, плохих делах и неприятностях. Вы должны их рассеять по ветру.

Иногда нужно научиться забывать

Вы должны усилить память, тогда вы сможете вспоминать вещи, которые были ранее. Некоторые ученые говорят, что память нельзя развить, однако мы знаем, что ее можно развить упражнениями. Если вы родились слабосильным, и я буду настаивать на том, что вы не сможете быть сильным, то это будет неправильно. Существует нечто большее, если вы знаете, где его искать. Некоторые ученые не знакомы с искусством концентрации и развития памяти, и если они обнаруживают слабый мозг, то они говорят: “В соответствии с законами наследственности это будет продолжаться до конца жизни”. Это смешно.

Один великий метафизик сказал: “Память дает силу репродукции”. Если вы можете запоминать разные переживания разных людей в этой жизни, почему вы не можете запомнить того, что произошло в вашей душе? Смертная память репродуцирует переживания в этой жизни, но Божественная память репродуцирует все переживания.

Память дана вам, чтобы репродуцировать все вещи. Вы не должны тренировать ее для того, чтобы запоминать плохое. Если вы запоминаете того, кого вы ненавидите, и если вы ежедневно его убиваете в своем уме воспоминанием того, что он делал, то вы неправильно используете свою память. Вы не должны запоминать таких переживаний. Они прошли и теперь не принадлежат вам. Вспоминая какую-либо вещь, вы ее опять переживаете. В таком случае развивайте забывчивость.

Бог является эссенцией всех хороших вещей

Запоминайте только прекрасные вещи, которые вы ощущали, видели и переживали. Если пять ваших органов чувств видят единственно хорошее, тогда ваша душа будет садом цветущих свойств и в саду вашей памяти не будет сорняков неправильных мыслей, но только цветы хороших свойств. Если вы сможете заставить ваш сад производить только цветы прекрасных мыслей, тогда Бог посетит вас в саду прекрасных воспоминаний. Кто любит все хорошие вещи и запомнит все хорошие вещи, тот в конце концов запомнит также и Бога, эссенцию всех хороших вещей. В один прекрасный день вас посетит Невидимая Сила и разобьет все окна вашей памяти, открыв одно большое окно, через которое вы сможете увидеть и вспомнить, что вы одно с Богом.

Факторы, способствующие развитию хорошей памяти:

1. Классифицирование идей или событий.

2. Дар воображения.

3. Глубокое внимание.

4. Глубокое влияние посредством чувств.

5. Повторение.

6. Медитация.

Так как память является механической и подражающей, то вы не должны повторять что-либо плохое, ошибочное. Не позволяйте ничему плохому оставаться в вашей памяти. Отрывайте сразу же внимание от вещей, которые вы не хотите запомнить. Вычеркните все плохие заметки и вызывайте в памяти только хорошее, прекрасное. Медитация приведет вас к тому, что вы вспомните, что вы соединены с Богом. Медитация означает разрушение телесного сознания и воспоминание, чем вы являетесь, чтобы господствовать над телом. Если можете, взращивайте в саду своего сердца прекрасные мысленные цветы, и, взращивая прекрасные цветы воспоминаний, вы наконец вспомните Бога.

Память развивается посредством медитации

Что такое медитация? Это пребывание наедине с Богом, это такое состояние, когда вы освобождаете мускулы от напряжения и прекращаете сношения с человеческими ограничениями и пытаетесь вспомнить, что вы являетесь душой. Когда вы начинаете сообщаться с душой, тогда вы начинаете больше знать о ваших прошлых опытах жизни и будете знать также и то, что вы пребывали на Божественной груди. В Божественной памяти сохраняется вся ваша жизнь и все ваши жизненные переживания. В вашем контакте с Богом к вам вернутся ваши внутренние силы и забытые времена возвратятся в ваше сознание. Медитация заставляет вас вспомнить, что вы не являетесь смертным, но вы являетесь одним с Богом. Днем, когда вы не медитируете, вы вспоминаете, что вы являетесь смертным, однако медитация указывает вам Истину. Медитация означает покинуть телесное сознание и вспомнить, кем вы являетесь, и затем вернуться и руководить телом опять.

Бог говорит через все силы природы. Он говорит посредством нашего мозга, наших рук, нашей силы воли, посредством нашей сознательности и нашей любви. Все они олицетворяют Божественную Силу. Сила ощущения и сила выбора исходят из Груди Духа, и мы являемся искрами Божественного Огня. Вы являетесь морскими волнами, поэтому вам нужно запомнить: когда вы спокойны, когда ваше сознание удовлетворено, вы являетесь одинаково настроенными с Богом. Сознание является голосом Божиим. Если мы делаем что-либо плохое, что-то нам говорит об этом. Посредством голоса сознания и ума Бог говорит с нами.

Утверждение

Закройте глаза. Мысленно утверждайте:

Ты и я, мы — ОДНО. Я есмь — Ты, Ты есть я. Я являюсь твоим дитятей. Я свободен. Уходите, уходите, уходите тьма, болезнь, незнание, прочь, прочь, прочь!

ОМ! ОМ! ОМ!

16. ЧЕМУ МОЖЕТ НАУЧИТЬ НАС ИНДИЯ

Часть I

Все религиозные вероучения имеют свое начало в Индии или находятся под влиянием индийских святых писаний. Индийские святые не искали идентифицирования с религиозными формами и словами. Они вопрошали: “Какая наука поможет нам найти Бога? Кем является Тот, познав Которого я познаю все?”

Индийская цивилизация намного старше египетской цивилизации. Прежде всего возникла материальная жизнь, затем интеллектуальная и затем эпоха духовных исследований. Каждая нация должна пройти через эти три ступени.

Пантеистическое понятие о Боге

Из индуизма нам нужно взять пантеистическое понятие о Боге и практические, научные методы сближения с Богом. Индус говорит: “Вы не должны исповедовать какую-либо особую веру, все, что вам нужно знать — это метод, как достигнуть контакта с Богом”. Духовной Истине не может обучать тот, кто только выучил наизусть Истину умом. Истину нужно понять и пережить самому, прежде чем ее можно преподавать с успехом другим.

Сначала люди думали, что имеется много богов, однако затем нашли, что Бог один. Некоторые люди думают, что Бог является всем, а другие думают, что есть Бог и материя. Пантеистическое вероучение самое правильное, потому что оно учит, что Бог является всем. Океан и волны являются одним и тем же, и солнечный свет и солнечные лучи являются одним и тем же. Пантеизм является учением философии йоги.

Истинное значение символов

Когда вы забываете истинное значение символа при поклонении Богу, то это является идолопоклонством. Символ должен вам только напоминать истинный предмет вашего поклонения. Большинство людей думает, что индусы являются идолопоклонниками. Это не является правдой. Подобно тому, как у вас крест является символом милосердия и прощения, так и у индусов маленькие статуэтки имеют различное духовное значение. Каждый раз, когда вы видите крест и говорите: “Отец, прости им, ибо они не ведают, что творят”, то это не является идолопоклонством. Забыть значение символа является идолопоклонством.

Индусы говорят о Боге не как об идоле, но как о Вездесущем. Мы все Его ищем посредством путей к успеху. Мы все ищем этой одной вещи — непрерывного счастья, которое является Богом.

Многие люди думают, что индуизм связан с разглядыванием кристалла, однако это не является правдой. В Индии не было фабрик для производства хрустальных шариков, что люди зачастую связывают с Индией. Гипнотизм является вредным. Змея гипнотизирует птицу посредством животного магнетизма, который парализует тело птицы. Магнетизм является вибрацией вашего расширения. Гипнотическое состояние создается, когда у вас отнимается сознание, и вы делаете то, что другие вам приказывают делать.

Различные философии

Из философии индусов возникла буддистская философия. Буддисты начали первое миссионерское движение из Индии. От Будды получаем мы сознание любви, благочестия и приветливости. Однако у буддизма отсутствует ясное учение о сознании совершенного наивысшего существа. Буддизм учит отрицанию или остановке. С другой стороны, индуизм учит, что

Из Радости мы вышли, в радости мы существуем и в Святой Радости мы растворяемся.

Пятнадцать лет молодости Иисуса прошло вместе с индийскими святыми. Все Его учение согласуется с Истинами Веданты. Однако не важно, откуда пришла Истина. Важнее всего сама Истина.

Как выбирают учителя в Индии

В Индии очень трудно удовлетворяются в отношении метода преподавания Истины людям. На Западе этот метод является совершенно другим. Обыкновенно ученик уговаривается принять себе учителя, однако в Индии ученик ищет Учителя.

Индуизм насчитывает много тысячелетий своей истории. Новые археологические исследования доказали, что индийская цивилизация значительно старше египетской цивилизации. Поэтому Индия стоит впереди почти во всех видах развития. В начале каждая нация, подобно ребенку, занята материальным развитием, затем интеллектуальным развитием и затем духовным развитием. Индия прошла через эти три ступени уже давно. Поэтому Индия имела возможность оставить все догматы и понять Истину. Поэтому люди различных вероучений покинули храмы и ушли в уединенные места, где великие Учителя живут своей жизнью, и они не избраны церковными комиссиями. Индия прошла через процессы религиозной революции.

Я имел обыкновение падать на землю, чтобы очистить свое тело в пыли, по которой проходили святые. Я встретил три возвышенные души. В сердцах у них был Бог. Если бы вы их встретили, то спросили бы: “Есть ли у них последователи?”. Я бы ответил: “Нет”. Они живут в небольшой хижине с несколькими учениками. Американцы подумали бы, что они чудаки, потому что у них нет последователей, однако я лучше предпочел бы сидеть с одним из этих святых и знать, что я пребываю в присутствии Божием, чем встречаться с большим числом таких последователей, которые не достигли самореализации.

День за днем, когда я сидел с этими святыми, все мое уныние и темные мысли начали рассеиваться, и я начал ощущать Бога, который стал для меня реальным. Он почивает в необъятной природе, и Ему все равно, призываете ли вы Его или нет. Вы можете пробудить Его только любовью и желанием Его познать.

Если ваше сердце готово, и вы хотите познать Бога, и вы непрерывно опять и опять идете в сторону искания духа, тогда вы встретите индийских святых и познаете их, в противном случае вы можете встретиться с ними, и все же не узнать их. Если вы хотите последовать такому Учителю с богобоязненностью, искренним сердцем и с открытыми глазами, то вы сэкономите себе годы потерянного времени, ибо никто не сможет привести вас к Богу, если он сам прежде не нашел Бога.

Основным условием ученичества в Индии является следующее: святых не ищут в храмах и церквях. Индусы не ходят в храмы обучаться глубочайшим истинам. Они идут туда, где имеются истинные Учителя. Не имеет никакого значения, живет ли святой в лесу, потому что благочестивый человек ищет самореализацию везде, где бы он ее ни нашел.

Зачастую я себя упрекал, что полностью не понимал своего Учителя, когда я жил с ним. Я жил и ел с ним, однако я не понимал вполне его величия. Так, запомните, если вы когда-нибудь будете в Индии, то посетите некоторых из этих исполинов духа. Кейзерлинг и Брантон встретили некоторых из них. Кейзерлинг сказал: “Когда я ходил по берегам Ганга, то я почувствовал невидимые вибрации, которые оставались от медитаций Учителей”.

Истину нужно сохранить

Не восхищайтесь догматизмом никакой религии. Я думаю, что догматизм возникает из материальных причин. Церкви должны были бы быть лабораториями духовных опытов. Их догматы следовало бы сжечь и сохранить Истину. Мне хотелось бы сказать последователям различных религий, что наступило время не придерживаться догм веры, но дать возможность Божественной воле свободно проникнуть в ваши сердца. У меня нет намерения указывать, какая религия стоит выше всех, но обнаружить Истину, где бы она ни была.

Содружество Самореализации не является сектой, однако она указывает технику, посредством которой можно утихомирить тело и ум. Чтобы стать ее членом, не нужно менять свою религию. Необходимо составить сообщество всех религий и найти самый быстрый путь, ведущий к Богу. Мы не пытаемся монополизировать Истину. Разве вы не видите ее красоты? Если вы следуете Истине, то вы являетесь дитятей Божиим.

Нам не нужно ничего другого, кроме Божественной религии — религии Истины. Поэтому последуем Истине. Иисус сказал:

И познаете Истину, и Истина сделает вас свободными.

(Ин: 8,32)

Часть II

Все мы являемся детьми одного Бога. Наступило время найти Его, источник удовлетворения. Прежде чем мы сможем познать Бога, нам нужно знать технику самореализации. Будем искать самореализацию, которая является индийским учением. Вы не можете уничтожить себя, и вы не можете потерять свое сознание в Боге. Вы можете расшириться. Эти учения покажут вам, как вы можете достигнуть такого сознания.

Истина шагает, и догмы, и вероучения склоняются перед Истиной. Если у вас есть пчелиный улей, то у вас должен быть и мед. Самореализация заменит мед. В конечном итоге, истинное объединение произойдет тогда, когда все вероучения соберут все истины в один сосуд самореализации и сохранят только те, которые выдержат испытания.

Целью истинной медитации является выжигание ваших догм и возведение в вашем сердце вечного храма самореализации.

Однажды один немой ел мед и его спросили, каков вкус меда. Он не мог говорить, однако он делал такие жесты, что вопрошавший понял его, что мед был очень сладким.

Ум знает, что он может познать Бога только посредством определенного благочестия, однако он не может выразить, чему уподобляется этот контакт с Богом. Вы можете почувствовать сильную боль, и все же вы не можете описать это другим, также и с восприятием Вечного. Это состояние нельзя описать. Это состояние, которое нельзя объяснить другим людям. Его нужно пережить самому.

Ничего не существует, кроме Бога

Посредством великих методов, открытых великими индийскими Учителями, вы должны возвыситься, так сказать, над вашим телом. Индусы учат, как возноситься над телом, — тогда вы сможете ощутить свое сходство с Богом, тогда вы сможете увидеть себя в духе расширившимся до звезд, что вы сияете посредством их сияния, тогда вы увидите себя как океан эфира и все, что плавает в нем, тогда вы увидите, что вы являетесь концом всего, тогда вы увидите вашу улыбку на лице каждого, тогда вы сможете сказать:

Я тружусь руками всех и думаю посредством всех умов, мое сердце бьется через сердца всех, я ощущаю свою сущность везде, звезды являются только украшением моего расширенного материального тела,

— тогда вы находитесь в духе.

Тело и ум являются двумя аспектами духа. Море в бурю и спокойное море являются одним и тем же морем. Дух, проявившийся в материи, это то же самое, что материя в духе. Когда дух пребывает в материи, то зачем отрицать материю? То, что мы видим, исходит из того же самого духа. Ошибочно отделять материю от Бога, ибо материя является частью Божественного. Когда вас подбрасывают морские волны, то вы забываете широкую жизнь, но знаете, что море остается морем, спокойно ли оно или взволновано. Когда вы видите океан вместе с волной, тогда вы видите себя соединенным с Богом, однако это еще не означает, что вы теряете свое собственное сознание. Вы знаете, что вы существуете и что Бог существует и что он и вы являетесь соединенными. Волна и океан соединены вместе.

Если вы подбрасываетесь волнами, вы не видите моря, однако не забываете моря. Забудьте тело. Соедините свое сердце со своей семьей, со своим народом, со всем, что вы видите, и скажите: “Это мои родные”. В медитации оставьте свое тело и распространите свое тело повсюду и скажите:

Здесь я вижу Бога в медитации и я знаю, что Бог может существовать вне творения и также в творении.

Когда вы это познаете, то тогда вы будете знать, что существует только Бог, — ничего другого не существует.

Материя является отражением Бога

Отрицание материи является тупиковым путем, а работать только для пользы тела противоречит вашей собственной вере. Иисус сказал:

Не заботьтесь о теле,

(Мф. 6,25)

ибо Он знал, что тело и материя реально не существуют. Он возвысился над ними. Пространство поглощает материю и в один прекрасный день твердые вещества превратятся в жидкости и жидкости рассеются в электричество и перейдут в Бога. Материя существует как Божественное отражение. Не отрицайте материю. Лучше скажите:

Все является Богом,

это является правдой. Материя не может существовать без Бога. Волны не могут существовать без моря. Творение не может существовать без Бога, однако Бог может существовать без творения.

В Индии мы говорим: “Материя в действительности не такова, какой мы ее воспринимаем”. Это полностью рассеивает всякую критику. Ибо наука учит, что материя не что иное, как застывшее электричество. Отрицание создает только сомнения. Утверждайте, что вы пребываете в Боге, и вы увидите, что это тело является только Божественным сном. Вся ваша слабость исчезнет, если вы будете пребывать в Боге. Предположим, что вы увидели во сне, что у вас сломана кость и вы кричите. Все, что мне нужно сделать, это разбудить вас, и тогда вы будете знать, что ни одна кость у вас не сломана. Подобно этому, если вы пробудитесь в Боге, то вы будете знать, что тела не существует. Входя в более глубокий контакт с Богом, вы сможете Его проявить в вашем здоровье, хорошем самочувствии и счастье в своем теле. Это вам нужно познать.

Когда вы будете пребывать в Божественном сознании, вы не будете признавать существования материи или лекарств, однако прежде чем у вас не появится Божественное сознание, не пытайтесь пить яд, думая, что у материи нет ощущений. Этот образ мышления основывается на теории, что материя не существует. Не отрицайте пользу лекарств. Запомните, что делают хорошие врачи. Однако вы имеете право сказать, что ум обладает большей властью, чем лекарства. Живите больше умственной силой, чем телесной силой и лекарствами. Это да будет вашей целью. Однако избегайте преувеличений. Вы не можете жить только духом. Давайте телу хорошее питание и затем забудьте его. Имеются значительно более важные вещи для изучения, чем питание.

В Индии учат, что все больше и больше можно жить духом, в то время как вы можете сказать:

Бог живет во мне.

Это вы переживете в один прекрасный день, когда вы примиритесь с Богом в медитации и тогда вы скажете, что не существует ни материи, ни смерти, но только перемена. Однако пока вы этого не познали, не отрицайте тела. Войдите в такое состояние, когда вы сможете жить больше посредством ума, тогда вы можете сказать, что материя не существует; вы не должны отрицать лекарства, ибо вы едите и пища является лекарством, подкрепляющим ваше тело.

Величайшим из всех дел является познание Бога

Вам дано сознание и вы являетесь душой и вы должны признать необходимость разрешения душевных проблем. Нет дыхания или крови, но все является Богом. Он пребывает энергией в мускулах, в цветах, в стебельках травы, все пребывает в Боге. Вы должны это признать. Однако, если вы видите творение и Бога, вспомните, что материя существует как застывшее Божество. Как вы можете в этом убедиться? Когда вы видите чудесный закат солнца, то скажите:

Это Бог, который принял форму. Это Бог, который является рассудительным, это Бог, который находится в крови. Это Бог, который является Любовью, и каждая вещь, которая существует, является Богом в движении.

Величайшим из всех дел является познание Бога. Пробудитесь. Не откладывайте это на “потом”, и тогда вы увидите, если будете верными, что Индия находится здесь со своими алмазами бессмертия, и когда вы пробудите свои желания познать Бога, вы украситесь бессмертным познанием и будете проповедовать свое стремление к Богу. Найдите прежде всего Бога и затем спросите у Него, что вы должны делать. В своей жизни вы должны иметь прежде всего такое стремление к Богу. Ни одно другое желание не должно быть сильнее этого желания. Какие бы ошибки вы ни совершили, они ничего не значат, если у вас нет иного желания, кроме Него.

Когда вы смотрите через окна своего разума, то Он смотрит на вас без вашего ведома, подобно тому, который следует за вами, и когда вы оглядываетесь, Он уже ушел. Вы знаете, что Он находится в цветах, и когда вы их топчете, Он исчезает. Он скрывается за дверями разума. Вы идете в сад, и вы ищете Его в горах и на небе, и в людях вокруг вас, и вы Его не находите, однако когда вы сидите в своей душевной тишине и когда вы следуете за теми, которые, согласно вашей интуиции, обладают самореализацией, тогда вы почувствуете Его на алтаре всех.

Мы являемся детьми Божиими, всегда готовыми встретить Его и поклониться Ему в алтаре нашего сердца. Преподнесем покорность наших объединенных сердец и умов Богу, который находится за нашей любовью и за словами произносимых нами молитв. Воспоем своими душами нашему Единому Богу, который восседает в алтаре наших объединенных сердец.

Не ограничивайте себя расовыми предрассудками. Не приклеивайте к себе никаких ярлыков и не говорите: “Я — индус” или “Я — американец”. Скажите:

Я — дитя Божие.

Мы только на короткое мгновение являемся индусами или американцами, но нам нужно знать прежде, чем мы покинем берега этого мира, что мы являемся детьми Божиими — все без исключения.

Я пришел показать вам пример Индии, счастье Индии, если вы сможете это прочувствовать, то вы все отбросите и скажете: “О, какая радость, о, какое счастье, как много счастья. Господи, где же конец. Я был рабом, а Ты сделал меня королем”.

17. ПРИЗЫВАЙТЕ СВЯТОГО ГОСПОДА АУМ

Думайте про те силы, которые действуют в вас! Вы сможете быть господином только тогда, когда вы будете использовать эти силы. Вы должны быть неотступными с определенными мыслями, чтобы вы могли убедиться, что вы являетесь дитятей Божиим. Когда вы это осуществляете, то вы спасены. Вы должны искать мудрость, силу и благополучие от Бога. Если же вы отдаете предпочтение материальным желаниям, а не Богу, то это является ошибочным. Не стремитесь к маловажным вещам и не отрекайтесь от Бога.

Бог не является мистичным. Он осязаем, потому что все осязаемые вещи возникают из неосязаемого. Если бы вы только смогли это реализовать! Для чего вам идти по жизненному пути в погоне за материальными желаниями и продолжать страдать. Для чего вам это делать? Даже великие и материально обеспеченные люди в конце своей жизни признают всю ее пустоту, однако те, которые находят Бога в этой жизни, богаты радостью и силой.

Да будет вечный мир и вечная радость святым сиянием вашего Существа. У алтаря мира и всегда нового счастья призывайте Святого Господа АУМ. Блаженство является алтарем, на котором Бог пребывает вечно. Тот, который полон радости, воздвигает Богу внутренний алтарь.

18. КАК ОДИН СВЯТОЙ УДОВЛЕТВОРИЛ ЖАЖДУ ОДНОГО ВЛАСТЕЛИНА К ЧУДЕСАМ

Много, много лет тому назад в Индии жил могучий немилосердный властелин. Он был деспотичным тираном и мучил всех и не терпел никого, кто бы противоречил его воле. Государственные мужи, которые были ему подчинены, и гости, посещавшие его дворец, если они осмеливались действовать против его воли, вскоре осуждались деспотичным властелином. Безобразное поведение этого властелина достигло своего кульминационного момента, когда однажды он встретил одного несгибаемого святого человека. Этот святой, по имени Говинд Сингх, был широко известен по всей Индии своими многими чудесами, которые он производил под водительством Божественного духа. Многие, многие страждущие души мгновенно были физически исцелены. Также и многие души, которые блуждали ощупью во тьме незнания, посредством контакта с этим великим святым увидели свет, освобождающий всех от незнания.

Ежедневные рассказы и вещественные доказательства лечебной силы Говинда Сингха распространились по всей Индии, пока они достигли также и любопытных ушей деспотичного властелина. Когда же святой Говинд Сингх приблизился к деспотичному властелину, то он приказал: “Если ты святой, как рассказывают эти люди о твоих способностях творить чудеса, то я приказываю тебе показать передо мной какое-либо чудо, если ты хочешь сохранить свою шею”.

Однако святой, руководствуясь только Божественной волей, не хотел осквернять свои Божественные способности, недостойно употребляя их. Поэтому он оставался в отрицающем спокойствии. Повторно с возрастающим гневом деспотичный властелин предлагал святому совершить какое-либо чудо, однако, не получив ответа, он наконец закричал: “Берегись, святой, я не потерплю никого, кто противится моей воле, и будь уверен, что этот меч может отделить твою голову от тела, если ты не удовлетворишь мое желание какого-нибудь чуда”.

Наконец, святой Говинд Сингх нежно, но решительно сказал: “Любопытный король, тогда отсеки острым мечом мою голову и только тогда удовлетворится твоя жажда чудес. Это я хочу совершить, чтобы исправить твой плохой характер. Однако вместе с тем я противодействую твоей воле, ибо пока ты меня не убьешь, ты не увидишь чуда. Я приношу эту высшую жертву моего тела, чтобы излечить твое незнание. Мое чудо удовлетворит твое любопытство о существовании Бога и Его чудесной силе. Не медли. Да отсечет твой меч мою голову от моего смертного тела”.

Король был в безумном гневе от непрерывного сопротивления святого. Не будучи в состоянии себя более сдерживать, этот нелепый властелин острием меча отрубил святому голову. Держа в вытянутой руке окровавленный меч, властелин смутился и застыл в страхе, ибо он увидел, что святой воистину сдержал свое слово. Срубленная им голова начала танцевать вокруг ног короля по мраморному полу королевского дворца и, хотя и без легких или каких-либо других частей тела, начала громко говорить и одновременно кровью писать на полу: “Жестокий властелин, я пожертвовал тебе мою голову, но не тайну моей религии. Хотя ты мне и отрубил голову, однако я все же жив в духе и могу говорить”.

Помещенный выше рассказ иллюстрирует, что великие Учителя, согласовавшиеся с Вечностью, как, например, Иисус, готовы пожертвовать своей жизнью, но не действовать против Божественных принципов. Ни один благочестивый человек никогда не помыслит ничего сделать против воли Божественного Отца. Подобно тому, как Бог не пользуется своими безграничными чудесными способностями, чтобы доказать свое существование по воле сынов человеческих, так и Он ожидает от своих учеников, чтобы и они поступали, как Он. Посредством своей власти Бог легко мог бы заставить людей подчиниться Его воле, однако это совершенно не соответствует желаниям Божественного .Отца. Наоборот, Он раскрывает перед глазами Своих детей, одаренных мудростью, чудесные пейзажи вселенной и ожидает от них, что они употребят свою мудрость, любовь и свободную волю, чтобы искать, найти и любить Его.

По этой причине истинный ученик никогда не показывает Божественных чудес, когда это вызывается невежеством, как это прекрасно проявлено в жизни святого Говинда Сингха. Также и Иисус отказывался проявлять какие-либо знамения для доказательства Своей Божественности тем, которые побуждали Его к этому своим плохим поведением. Он проявил Свои чудеса даже в Своей Божественной миссии воскресения чудесным Божественным образом только для того, чтобы умножить веру в тех, которые были истинными духовными искателями.

19. БОГ ЯВЛЯЕТСЯ СИЛОЙ НАД ВСЕМИ ВЕЩАМИ

Бога можно достигнуть, однако не думайте тогда о других делах. Если в вашем сердце имеются другие интересы, то для чего Богу приходить к вам? Некоторые люди думают, что делом наивысшей важности является дружба, другие думают, что важнейшим делом является брак. Однако запомните, что Бог является Силой выше дружбы и Бог является Любовью выше брака. Без Него вы не можете любить никого. Почему не думать о вещах, которые проявляются в вашей любви и дружбе? Почему не думать об этом великом Духе? Если вы можете быть королями и владыками, то для чего вам нужно быть нищими? Найдите Бога. Вы должны приобрести контакт с Богом, ничто другое не является настолько важным.

Можете ли вы сидеть часами, углубляясь в Бога? Если вы можете сидеть по 2 или 3 часа, рассеиваясь в легкомысленных играх, то почему же вы не можете углубиться в мысли о Боге в эти долгие часы? Вы не можете этого сделать, потому что ваш ум обращен к телу. Вы не пребываете с Богом. Если вы стремитесь к ничтожным вещам, то вы отвергаете свое тождество с Богом как дитяти бессмертия.

20. ПРОГРЕССИВНЫЕ ДУХОВНЫЕ УЧЕНИЯ

Способности размышления, данные нам нашим Богом

Бог нам дал независимость, силу и разум. Человек может найти Бога, ибо ему дан разум. Тратить время только для пустого времяпрепровождения, не находя Бога, означает тратить зря силу, которая обитает в вас.

Величайшие индийские Учителя нашли, что разум управляет всем и разум в нас говорит нам, что мы не можем жить без разума. Бог дал нам разум, чтобы мы могли найти свободу.

Содружество Самореализации учит вас Божественному предопределению, посредством которого вы можете сделать выбор между духовными истинами и теологическими вероучениями. Научитесь развивать предопределение. Миллионы людей не развивают этой способности. Предопределение не означает, что вы должны быть руководимыми. Если вы привели какое-либо размышление к правильному заключению, то вы должны вооружить это решение силой воли и привести в действие. Предопределение ни к чему не приводит, если к нему не присоединяется действие. Если это у человека имеется, тогда он бодр и жизнерадостен, куда бы он ни пошел, он правильно охватывает сущность вещей. Никто не сможет ввести его в заблуждение.

Божественный контакт укажет вам способы для проявления путей бессмертия, так что вы — смертный, сможете быть бессмертным и проявляться Божественным образом. Вы настолько запутались в жизни, что забыли употреблять соответствующим образом свою силу воли. Божественная душа воистину является свободной, как жаворонок в небе.

Что мы знаем о земле, на которой мы живем? Если происходит небольшое землетрясение, то наши дома и наши близкие уничтожаются. Если Бог захочет уничтожить эту маленькую клетку, в которой мы живем, то где мы окажемся? Мы буквально плаваем по поверхности земного шара, который руководится Богом в его вращении по небу. Как мало мы знакомы с этой землей! И как мы смеем забывать Бога, которого мы должны благодарить за свое существование.

Поставьте себе какую-либо цель в жизни

Будьте сами себе господином, чтобы создавать по своему желанию то, что вам необходимо. Если вам нужно здоровье, то вы должны им обладать, когда вам нужны деньги, то они должны у вас быть. Да не привлекут вас ненужные “необходимости”. Вы должны употреблять разум, и вы не должны подпадать под влияние ничего другого, как только своих хороших привычек и разума.

Все мы ведем себя как гусеница в куколке, однако некоторые гусеницы выходят из куколки, развивают крылья и улетают. Через несколько лет вы уйдете. Для чего жить неопределенно? Если вы не вырветесь и не сделаетесь Божественной бабочкой, то смерть вас пересилит.

Многие люди не знают, зачем они живут. Они являются частицей шестерни машины действий, однако они не знают цели своей жизни. Они едят, живут, размножаются и уходят, проводя животную жизнь. Некоторые люди прозябают в скуке. Многие люди думают, что хорошо провести время, если имеются хорошие костюмы, роскошные машины, много денег и т.д., всего чего у них не имеется.

Не приносите своей души в жертву на алтаре равнодушия. Исполняйте свои обязанности по отношению к Богу, и посредством Бога исполняйте свои обязанности по отношению к своей семье. Однажды один человек мне сказал: “У меня нет времени для Бога”. Я ответил: “Подождите немного, предположим, что у Бога нет времени для вас. Если бы у Него не было времени для вас, то вы тотчас бы умерли. Один вы пришли в мир и один вы уйдете с берегов этой земли. Найдите прежде всего Бога, тогда вам приложатся и все остальные вещи”.

Вспомните притчу о господине и слугах. Господь сказал, что Он отлучится на некоторое время. Когда же Он ушел, то все Его слуги отдыхали, за исключением одного, который говорил: “Однако Господь может каждый момент вернуться, поэтому я хочу продолжать свой труд”. Господь вернулся и нашел всех слуг без дела, за исключением одного, и так Он оставил его у Себя, а остальных отпустил. (Мк. 13,34).

Так мы должны относиться к Богу. Вы должны быть всегда готовыми Ему служить. Некоторые люди делают для Бога очень мало. Они едят и спят и производят какую-либо механическую работу. Как человеческим тварям вам нужно делать больше этого: вы должны делать что-нибудь ценное, и вы должны предпринимать это ежедневно. Не тратьте зря своего времени. Познайте, кем вы являетесь и почему вы являетесь таковым.

Приобрести всю премудрость мира невозможно в течение одной жизни, если вы хотите почерпнуть ее из книг, однако есть еще один вид приобретения мудрости. Если имеется Космическое Сознание, это означает, что имеются все вещи в природе. Космическое Сознание не означает, что вы должны проявлять высокомерное поведение, однако воистину вся мудрость обитает в вас, вы должны знать, как обнаружить то, что у вас имеется.

Не тратьте своего времени в мелких начинаниях, потому что вы обладаете высшей обязанностью и преимуществом жертвовать ваше время Богу. Следуйте тому пути, который ведет к Его вечной Сущности. Дорожите своим временем. Когда вы пришли в мир, вы плакали, а другие смеялись. Вы должны прожить свою жизнь так, чтобы умирая, вы смеялись, в то время как другие люди плакали. Многие живут, как живет моль, привлекаемая пламенем огня. Они на время привлекаются огнем наслаждения и опаляют свои крылья счастья, однако те, которые облетают огонь вечной мудрости, увидят, что тьма изгоняется на веки вечные.

Подражайте жизни йогинов

Йогин служит другим. Когда он пытается соединяться с другими людьми, то он не делает этого посредством ментального представления, чтобы быть немного вежливым или немного помогать другим, но он пытается забыть свое маленькое “Я” и углубиться в других, так как он чувствует, что его сознание протекает через других. Бескорыстная симпатия является мостом, который соединяет душу каждого человека с другими душами. Симпатия является дверью ко всем сердцам. Она должна быть беспристрастной и нельзя давать одному человеку преимущество перед другим. Симпатию нужно сперва практиковать чистым и совершенным образом к некоторым и затем ее можно распространить на все сердца.

Ученик должен попытаться ощущать мысленно шепот листьев. Он должен ощущать жизненность кислорода от Бога в своих кровеносных клетках. Он должен ощущать веяние вокруг своего тела и в своих легких. Он должен ощущать, что его сознание движется вместе с веянием, входя в человеческие легкие и давая им жизнь. Он должен ментально ощущать, что он вездесущ вместе с атмосферой вокруг земного шара. Он должен ощущать солнечные лучи в своих мускулах. Он должен ощущать лучи луны как свою любовь, которые падают на все и делают все прекрасным. Он должен ощущать себя летящим вместе с облаками, распускающимся вместе с почками цветов, дрожащим в стебельках травы. Он должен ощущать себя закопанным в землю, помогающим другим, которые ходят по ней. Он должен ощущать себя в храме души, в храме сердца и храме ума.

Пробуждение интуиции посредством медитации

Подобно тому, как вы не можете влить океан в одну чашку, также невозможно воспринять океан мудрости в маленький сосуд сознания. Маленький сосуд сознания нужно расширить в неограниченный сосуд интуиции, чтобы он мог вместить безграничную Истину. Интуиция является способностью духа, которая унаследована душой для восприятия всех вещей непосредственно, без посредничества других способностей. Чтобы познать Истину, человеку нужно употреблять умственные способности, восприятия органов чувств, зрения и слуха и других органов. Если разуму приходят на помощь органы чувств и ум, то он составляет ошибочные заключения о вещах. Духу или душе не нужны органы чувств, чтобы познать сущность вещей. Дух видит их непосредственно воспринимающей способностью интуиции.

Если кто-либо исследует писания посредством интеллекта, то Истина остается в уме неусвоенной и непонятой. По этой причине нам нужно изучать Писания посредством самореализации, создающей духовный мозг, интуитивное сердце и учащей, как нужно воспринимать духовную Истину. Наилучший путь для исследования Писаний состоит в ощущении их телом, умом, интуицией и душой.

До того, как начать исследование Писаний, нужно пробудить интуицию посредством силы медитации. Беспокойный ум или высокий интеллектуальный ум не способен воспринимать Истины Писаний, которые можно постичь только посредством интуиции. Подобно тому, как вкус сахара нельзя познать интеллектом или воображением, так и сладость духовного восприятия нельзя приобрести интеллектом.

Благочестие и труд

Если вы будете все время работать, то вы станете слишком механическим и пожертвуете Богом для своей работы, и если вы слишком много применяете предопределение, то вы таким образом потеряете Бога, и если у вас имеется благочестие без дел, то ваше благочестие превратится в эмоции. Медитация уравновешивает все это.

В общем, ум является как бы спичкой, напитанной водой. Попытайтесь ее зажечь и она не будет гореть. Концентрированный ум является сухой спичкой. Чиркните такой спичкой и она сейчас же загорится пламенем счастья, пламенем Божественной любви.

21. РАДОСТЬ МЕДИТАЦИИ

Самый лучший путь для преодоления искушений состоит в сравнении их с радостью медитации. Искушение не означает совершения зла с материальной точки зрения, это означает также и забвение души, заботясь слишком много о грубом физическом теле и о его удобствах. Это также является искушением.

Сколько бы раз вы ни грешили, сколько бы раз вы ни спотыкались, запомните: в тот момент, когда вы будете знать в своем сердце, что счастье, которое можно найти в храме мира, привлекательней всего, — тогда вы будете свободны. Это создается только вашим собственным опытом.

Одним из самых важных поучений, преподанных мне моим Учителем, было его изречение:

Учись сдерживаться.

Я никогда не смогу его достаточно поблагодарить за это. Я вижу, как трудно сдерживаться.

Вместе с восходом Божественных переживаний, с восходом Божественных радостей мы взираем на сияние красивых мыслей и переживаний в наших сердцах, которые полны тьмы, и во тьме мы видим темные мысли, однако, когда Свет Божий сияет в нас, то мы видим Божественную любовь. В наших сердцах покоятся бессмертные Божественные воины, которые всегда сражаются со злыми силами, чтобы основать в нас великое Царство Божие.

22. ПОСТЕПЕННЫЕ МЕТОДЫ ЙОГИ

Часть I

Освободите связанную движениями душу, чтобы воссоединить ее с Неподвижным Вечным при помощи йоги или методов научного воссоединения.

Слово “йога” — древнее и происходит от санскритского корня “юди”, означающего соединение. Поэтому это слово употребляется, чтобы обозначить научное соединение с духом и индивидуальной душой посредством психофизических медитативных методов. Йогином может быть светский человек или же человек, отказавшийся от мирских вещей, который научно практикует технику медитации йоги, чтобы логически соединиться с Богом.

Классификация методов йоги

Науку йоги (или науку соединения с Богом) применяют различно, по классификации различных методов йоги:

1. Хатха-йога.

2. Раджа-йога.

3. Карма-йога.

4. Джнани-йога.

5. Мантра-йога.

1. Хатха-йога обучает различным телесным упражнениям, чтобы сделать тело способным к медитации и высшим переживаниям экстаза и чтобы оно смогло воспринимать высшее напряжение космической энергии, истекающее от Бога. Однако не обязательно проходить через все трудности упражнений Хатха-йоги. 84 или больше упражнений, рекомендуемых Хатха-йогой, успешнее всего практиковать детям. Мужчинам и женщинам старше 40 лет не следовало бы практиковать трудные позы Хатха-йоги, потому что их кости, мускулы и нервы стали не эластичны. Некоторые люди совершенно отрицают Хатха-йогу просто по той причине, что некоторые старые люди, практикуя трудные позы, повредили свои потерявшие эластичность кости и мышцы, фактически никакая медитация не возможна без господства над телом. Многие диетические законы и асаны Хатха-йоги воистину очень хороши, и их нужно было бы практиковать с удовлетворительным влиянием на здоровье.

Однако нужно помнить, что не следует практиковать всю жизнь только Хатха-йогу, когда душа занята только дисциплиной тела с забвением цели истинной йоги, преследующей необходимость соединения духа и души. Телесные дисциплины Хатха-йоги предусматриваются только для подготовки физического и духовного возрастания, и методы Хатха-йоги не являются целью сами по себе. Дисциплина тела предусмотрена для подготовки к восприятию духовной культуры, которая дает духовный мир, а не только для достижения хорошего здоровья. Поэтому не отрицайте совершенно Хатха-йогу, но также не увлекайтесь разными ее методами, которые только привлекают внимание публики. Медитируйте поглубже.

2. Раджа-йога — такой метод йоги, который можно считать главным, лучшим и включающим в себя больше всего. Он соединяет самые простые методы телесной дисциплины с очень высокой техникой духовной реализации, как это преподается в прецептумах. Методы самореализации обучают технике Раджа-йоги, как соединить душу с духом и объединяет все хорошее из других видов йоги.

3. Карма-йога означает соединение с Богом, проводя в первую очередь жизнь в хороших делах и, во-вторых, углубляясь в медитацию.

4. Джнани-йога означает полное обращение ума на ментальное восприятие или на внутренние астральные звуки. Она занимается восприятием Космического звука ОМ (АУМ или АМИНЬ), который исходит из вселенной на плоскость концентрации подсознания. Джнани (Лайя) означает растворение ума во внутреннем восприятии, или во внутреннем переживании, или в астральном звуке.

5. Мантра-йога учит повторять эти звуки громко или ментально. Лайя-йога учит нас концентрироваться на настоящих астральных звуках, которые исходят из различных творческих сил в природе, и углубляться в них, однако не в такие астральные звуки, которым подражает человеческий голос.

Все действия в физической, астральной или ментальной сферах являются вибрациями и как таковые создают физические звуки (подобно шептанию в музыке), астральные звуки (как астральная музыка звона) и духовные звуки ОМ или Космической Вибрации, которая исходит из вселенной.

Первая ступень

Запрещающие законы — Яма. Яма являются теми законами, которые запрещают. Вещи, которые ученик не должен делать.

Вторая ступень

Предписания — Нияма. Нияма означает вещи, которые ученик должен совершать. Все религии соответствуют этим двум фазам или основам религиозной практики. Если кто-либо много медитирует и одновременно не практикует Яму и Нияму, тот строит здание на песке, на ненадежном основании.

Такие дела как воровство, убийство, ревность и т.д. относятся к Яме, и ученик не должен их совершать. Однако такие свойства, как бескорыстие, сострадание к другим людям, искренность и т.д. причисляются к Нияме, и эти дела нужно совершать ученику.

Это основные принципы всех религий. Некоторые сторонники религий отрицают практикование Ямы-Ниямы (запреты-предписания) , и по этой причине они не прогрессируют.

Патанджали преподает восьмикратный путь спасения, и по нему должны идти все йогины, все последователи духовных путей, чтобы достигнуть духовности на твердых основах Ямы-Ниямы. Воистину, состояние Нирвикальпа самадхи достигается через Яму-Нияму, но не до этого.

Третья ступень

Практикование асан, без дыхания. Патанджали говорит, что после Ямы-Ниямы ученик должен практиковать асаны, что означает состояние тела, правильные позы тела. Целью таких поз, или асан, является возвышение над телесными движениями или остановка телесных движений, которые вызывают душевное беспокойство. Душа является частью спокойной Вечности, а тело является частью беспокойной, суетной природы. Зачастую душа становится частью беспокойного тела и забывает свою вечную спокойную природу. Поэтому, чтобы послать эту погибшую душу в вечное царство покоя и мира, душе необходимо оставаться в покое. По этой причине нужно принимать правильные позы (асаны) тела.

Концентрируйтесь на целях, для достижения которых применяются различные техники. Патанджали всегда обращал внимание своих учеников на цели духовных действий и учил их не идентифицироваться с каким-либо процессом спасения, но использовать его только как спасительный процесс, пока не достигнута необходимая цель. Патанджали предупреждает своих учеников не отождествляться с процессом спасения настолько, чтобы забывалась цель, которой служит этот процесс освободительной техники. Многие ученики ограничиваются асанами, или позами тела. Они концентрируются только на физической гимнастике и эластичности своего тела. Они наслаждаются свободой тела, которую дают асаны, и забывают свободу ума и души. Поэтому Патанджали не предписывает длительных концентраций на практиковании различных поз или асан, но говорит, что каждое нормальное состояние тела, при котором позвоночник принимает естественное прямое положение и тело и ум находятся в спокойном состоянии совершенного мира, является правильным состоянием тела, или асаной.

Четвертая ступень

Отъединение ума от органов чувств, отводя жизненную силу от телефонов органов чувств, или посредством пранаямы или жизненного контроля (не контроля дыхания). Тысячи учеников идентифицируют себя с различными состояниями тела и не ищут дальнейшего духовного прогресса. Патанджали учит, что асаны необходимы для достижения спокойствия и мира и что мир является алтарем духа. Там, где кончается движение, там начинает проявляться дух. После достижения спокойного состояния ума, Патанджали указывает на практикование пранаямы для достижения высшего духовного состояния. Пранаяма означает отвод жизненной силы от пяти органов чувств.

Пятая ступень

Направление ума внутрь себя (интериоризация) посредством ума, отъединенного от органов чувств (пратьяхары). Состояние пратьяхары означает ум, когда он отъединен от пяти органов чувств. Различные школы контроля дыхания в медитации, в пении благочестивых песен, в концентрации с предопределением, в концентрации с отделением и т.д. проявились как настоящие отрасли пранаямы для отъединения жизненной силы.

Четвертая ступень — продолжение

В технику пранаямы включаются все другие техники медитации. Имеются также и различные ненаучные методы для отделения ума от органов чувств и направления к Богу, как, например, посредством пения, отрицательного молчания, молитвы, пения с чувством, интеллектуальной, решительной медитации и социальных и религиозных дел. Однако техника йогинов жизненного контроля пранаямы (научное соединение с Богом) учит нас научному пути, как отъединить ум от осязания и слуха, зрения, обоняния и вкусовых органов чувств посредством отвода жизненного тока (посредством техники пранаямы), так чтобы человек мог соединиться с Богом. Йога содержит в себе всю научную технику для соединения души и Бога, и пранаяма является величайшей техникой для соединения души с Богом.

Сон, или бессознательная пранаяма

Состояние сна является несознательной пранаямой, или процессом несознательного отъединения жизненной силы от пяти телефонов органов чувств. В сонном состоянии человек практикует состояние смерти или спокойной асаны. В этом состоянии тело спокойно, сердце работает медленнее и энергия в сердце успокаивается, потому что отъединена от пяти органов чувств. Затем ум достигает несознательной пратьяхары, или состояния отъединения ума от органов чувств, или он несознательно возвращается в себя и концентрируется на несознательный мир. Точка зрения Патанджали на прямое применение пранаямы имеет исключительно большое значение, потому что он учит научным критериям, посредством которых можно отделить ощущения от ума. То, что можно достигнуть во сне или посредством несознательного отделения жизненного тока, можно достигнуть также и сознательно посредством сознательных методов пранаямы.

Часть II

Крийя-йога

Техника Лахири Махасайя, или Крийя, которая описывается в этом прецептуме, является высшим видом пранаямы, так как посредством непрерывного окисления, как это известно ученикам, углекислая кровь сжигается и венозная кровь постепенно исчезает, так что сердцу не надо больше накачивать венозную кровь к легким. Это позволяет сердцу оставаться в покое, и когда сердце находится в покое, то энергия отключается от пяти телефонов органов чувств и ум достигает состояния сознательной пратьяхары (отключения от органов чувств) и достигает внутреннего сознания. Тот, кто практикует пранаяму или какой-нибудь другой метод дыхательного контроля и забывает цель этого метода, для чего он его практикует, тот не достигает пратьяхары (отключения от органов чувств).

Патанджали указывает, что целью пранаямы должно быть обращение ума внутрь. Тысячи учеников удовлетворяются Ямой-Ниямой, тысячи удовлетворяются асанами и тысячи удовлетворяются только практикованием пранаямы. Если же не проявляются результаты от практикования Ямы-Ниямы, то ученик должен усилить практикование пранаямы, так, чтобы жизненная сила была отделена и чтобы ум был освобожден от ощущений. Если не проявляются результаты от практикования асан, то ученик должен также усилить практикование пранаямы для отделения жизненной силы и освобождения ума от ощущений. Все ученики должны быть способными практиковать пранаяму настолько основательно, чтобы они смогли применять ее для полнейшего обращения ума внутрь себя (интериоризации).

Семь истинных ступеней самореализации, по которым можно подняться в Царство Божие — состояние самадхи

Много может быть теологических ступеней в теоретическом понимании Божественной философии, однако имеются только семь определенных ступеней в самореализации, которые приводят к восприятию Вечности. Каждая последующая ступень должна обладать не только новыми мыслями о Боге, но должна произвести также определенную перемену в сознании и самореализации вместе с каждой ступенью, приближая нас к Богу, в то время как в конце седьмой ступени приходят в прямой контакт с Богом, как со всегда новым Блаженством.

Последователям благочестия, медитации и путей молитвы и пения необходимо запомнить, что им нужно настолько основательно углубиться в свои методы, чтобы ум настолько углубился внутрь себя, что забыл бы ощущения и беспокойные мысли. Тем, которые практикуют какую-либо форму медитации или пранаямы для быстрого обращения ума внутрь себя, не нужно останавливаться на пятой ступени самореализации. Каждому шагу нужно давать определенную самореализацию.

Первая и вторая ступени: Яма-Нияма дают самоконтроль и совершенное ментальное равновесие.

Третья ступень: асаны дают ментальный и физический мир, так что йогин-ученик может сидеть 4 часа в одной позе, не уставая и без ментального беспокойства.

Четвертая ступень: пранаяма дает контроль над сердцем, ощущение холодного и теплого тока в позвоночнике, контроль над пульсом, контроль жизненной силы и контроль над умом.

Пятая ступень: пратьяхара дает освобождение ума от влияния ощущений и способности интериоризации.

Шестая ступень: дхьяна дает способность использовать интериоризованный ум для концентрации и медитации о Боге.

Седьмая ступень: дхарана дает возможность уму почувствовать Божественную широту посредством чувств или интуиции. Окончательной реализацией является состояние самадхи, или совершенное и полное соединение с Богом.

Шестая ступень

Только посредством искусства обращения ума внутрь себя (пратьяхары) возможна дхьяна, или медитация. Тысячи людей думают, что легко медитировать, однако в действительности медитация не является возможной, пока не достигнуты ступени Ямы-Ниямы, асаны, пранаямы и пратьяхары. Только те, которые практиковали это, могут практиковать дхьяну, ибо дхьяна обозначает такое состояние, которое контролирует тело, состояние духа и привычек и способно отвлечь жизненный ток от пяти органов чувств, с которыми его внимание было связано ощущениями, является свободным посредством пратьяхары и может обратиться внутрь себя и медитировать о Боге.

Учеником является тот, кто научно достиг или понял, что означает медитация. Посредством пратьяхары, когда ум обращен внутрь себя, появляется возможность концентрироваться на Боге. В противном случае ум отвлекается ощущениями и мыслями. Очень много духовных учителей учат своих учеников медитировать, не поясняя самой техники обращения ума внутрь и направления его на объект медитации, оттягивания ума от органов чувств и т.д. Патанджали говорит: “Медитируйте о Боге (Ишваре)”. Далее он говорит, что у заурядного человека нет познания Бога, и он поясняет, что символом Бога является “АУМ”, Космическая Вибрация и Космический Звук.

Патанджали считает само собой понятным, что люди не понимают значение ОМ, как это определяется в Упанишадах. Определением ОМ является: подобно тому, как масло непрерывно течет из бочки, так и ОМ непрерывно течет из сосуда духа. ОМ — Космический Звук, подобный голосу баса или звону гонга. ОМ является все наполняющим звуком. Этот звук можно прежде всего услышать в теле и затем во всем творении и везде (посредством дхараны или более широкого восприятия). Этот звук вытекает из всей атомной вибрации.

Когда Патанджали советует концентрироваться на ОМ, петь ОМ и понимать значение ОМ, то он не думает, что людям нужно преподавать прямо громко петь ОМ, или шептать, или петь ментально, но им нужно неотступно заниматься ОМ, который слышен в теле (и исходит из Космической Вибрации), посредством помощи известной техники, как это описывается в прецептумах (уроках) во второй ступени, как и во всей седьмой ступени самореализации. Те, которые громко поют ОМ или шепчут этот звук своим собственным голосом и воображением, являются ограниченными этим звуком. Однако звук, который истекает из космоса, является неограниченным, вездесущим, как и всезнающим, — Святым Духом или Вибрацией, который исходит из трансцендентального Бога Отца и содержит в себе свой руководящий принцип — Сознание Христа.

Патанджали говорит, что подсознательное пение очень привлекает внимание ученика к этому космическому звуку, и он старается познать и прочувствовать этот звук ОМ, как представленный Богом во всей материи.

И Слово (Космическая Вибрация) стало плотик” (вся материя Божественное физическое тело).

(Ин. 1,14)

В христианской Библии ОМ обозначается Святым Духом. В Святом Духе отражается Сознание Христа. Сознание, существующее сверх всего творения, является Сознанием Бога Отца, или Абсолютным Сознанием. Многие люди недопонимают, для чего они поют. Воистину, хорошо громко петь, если хотят почувствовать за своим пением космическую сущность звука ОМ. Этот звук ОМ является космической трубой, звук которой слышал святой Иоанн, как это описывается в Книге Откровения, и “АМИНЬ”, свидетель верный и истинный. (Откр. 1,10; 3,14).

Далее Патанджали говорит, что при помощи подсознательного пения или внутреннего восприятия звука ОМ и размышления о значении ОМ, человек начинает идентифицировать свое сознание с ОМ, который он слышит в теле, и также с ОМ, который проявляется во Вселенной. Когда Патанджали говорит:

Петь ОМ — означает прислушиваться к Звуку ОМ, который звучит в храме медитации.

Когда он говорит — “думать о его значении”, — то он этим подразумевает: не ограничивать ОМ границами и кругом своей собственной концентрации, но стараться ощутить ОМ и вне границ своего тела, во всех вещах и во всей вечности.

Седьмая ступень

Дхарана, или восприятие ОМ не только в теле, но и во всей Вселенной. После медитации дхьяны следует дхарана, которая означает восприятие могущества ОМ. Дхарана обозначает медитацию об ОМ посредством ума, обращенного внутрь. Артхабхабанам (мысль о значении ОМ) и Дхарана (понятие о звуке ОМ, существующем в теле и в космосе) является одним и тем же и обозначает восприятие ОМ не только в теле, но и во всей вселенной. Поступая таким образом, ученик достигает состояния Савикальпа самадхи, т.е. он освобождаясь забывает телесную волну (подсознания через разделение) , чтобы концентрироваться на океан духа. В состоянии Савикальпа самадхи ученик концентрируется таким образом, что его концентрация полностью отделяется от внешнего мира, но он находится в совершенно сверхчувствительном сознании в духе. Савикальпа самадхи проявляется во многих видах.

Когда ученик соединяется с Космическим Звуком ОМ, то это называется ОМ-самадхи. Если ученик соединяется в своей жизни с этой вибрацией ОМ, то это называется Махапраной или самадхи космической жизни. В состоянии этой самадхи осознаются жизненные силы. Когда ученик воспринимает Космический свет, то это называется астральным самадхи. В астральном самадхи ученик соединяется с Космическим светом, и затем следует Ананда самадхи или соединение с Космической Радостью во всех вещах. Затем следует Джнани самадхи или самадхи мудрости, т.е. объединение с мудростью во всех вещах. Затем следует самадхи благочестия — воссоединение с благочестием всех учеников. Затем следует самадхи любви, что означает соединение с космической любовью во всем творении, в каждой вещи и в Боге. Затем следует Сундра самадхи, означающая самадхи красоты, которая соединяется со всей красотой в духе.

В состоянии Савикальпа самадхи ученик сознает различные Божественные явления, как звук, свет, благочестие, блаженство, красота и т.д. при исключении телесного сознания или мира. После достижения самадхи, что означает соединение с различными Божественными явлениями, ученик низводит это Божественное познание обратно в тело, достигая при этом состояния Нирвикальпа самадхи.

Окончательная реализация

В состоянии Нирвикальпа самадхи душа сознает океан духа вместе с проявляющимися его волнами — телом, умом и душой одновременно. Все эти семь ступеней должны создавать состояние Нирвикальпа самадхи, и ученик не смеет остановиться на одной ступени, но он должен подняться по всем семи ступеням спасения, пока он не достигнет вершины самореализации в состоянии Нирвикальпа самадхи.

Повторный обзор второй части

Если вы не достигли сознания пятой ступени, то дальнейший прогресс не представляется возможным. Углубление ума внутрь себя, состояние, называемое “Пратьяхарой”, является важным достижением, дающим свободу ума и силу употреблять этот обращенный внутрь ум. Если вы последуете результатам и значению каждого отдельного шага, то вы увидите, чем это вызывается. Каждый шаг должен дать определенную ступень сознания:

1 и 2. Самоконтроль и совершенное равновесие (в практиковании Ямы-Ниямы).

3. Ментальный и физический мир (асаны).

4. Контроль сердца, контроль жизненной силы, контроль ума (практикование пранаямы).

5. Свободу ума, влияния чувств и обращение силы ума внутрь (пратьяхара).

6. Силу употреблять обращенный внутрь ум, чтобы концентрироваться и медитировать о Боге (дхьяна).

7. Силу охватить Божественную необъятность посредством интуиции или ощущения (дхараны).

Последней реализацией является самадхи или совершенное соединение с Богом. Таким образом, вы видите, что истинная медитация возможна только после освоения пратьяхары.

Медитируйте о Боге. Так как заурядный человек не имеет никакого понятия о Боге, то как же он может медитировать о Боге. Патанджали объясняет, что символом Бога является АУМ или ОМ, Космическая Вибрация и Космический Звук. Это всепроникающий звук, который исходит из вибраций всех атомов. Он является безграничным, вездесущим, всезнающим Святым Духом, содержащим в Себе руководящий всем принцип — Сознание Христа.

Техника Лахири Махасайя, или Крийя, является наивысшим образом пранаямы, потому что посредством практикования ее сердце становится спокойным, энергия отключается от пяти органов чувств, и ум достигает сознательного состояния Пратьяхары. Никогда не следует забывать конечной цели этой техники, практикование которой помогает достижению окончательной реализации или достижения состояния Нирвикальпа самадхи, в котором душа является совершенно сознательной и одновременно сознает океан духа и проявляющиеся в нем волны, тело, ум и душу. Благочестивый человек не должен ограничиваться только одной ступенью, но ему нужно возвыситься до самой высшей духовной самореализации.

23. КРИЙЯ — ВЫСШЕЕ УЧЕНИЕ (СУПЕР-ТЕХНИКА)

Часть I

Слова не являются настолько совершенными, чтобы выразить вам эти инструкции Крийи, творческую жизненность самореализации. Понимаете ли вы теорию или нет, если вы сознательно будете практиковать эту супертехнику, то увеличатся ваши всемогущие способности концентрации, и вашим приказам будет послушно творческое вдохновение и всегда новое, всегда возрастающее счастье.

Тот, кто практикует Крийю, является крийябаном, или истинным брахманом, или истинным дважды рожденным христианином, или человеком самореализации. Он является возрожденным человеком, как про это сказано в христианской Библии:

Если кто не родится свыше, не может увидеть Царства Божия.

(Ин. 3,3)

Физическое рождение дает земной отец, духовное рождение дает Гуру (Учитель), который способен привести ученика к познанию Бога. Вначале может быть много учителей, однако когда находят своего Гуру, то этот Гуру остается единственным на всю жизнь. Гуру является орудием Божиим, посредством которого Бог учит человека и призывает его к Себе.

Историческое основание

Эта эволюционная техника преподана великим Учителем Бабаджи, который, несмотря на свою необычно длинную настоящую инкарнацию (как это проверено писаниями) сохранил свою молодость, и Он обладал способностями, подобными Христу. Он передал свою технику своему ученику Лахири Махасайя. Лахири Махасайя, в свою очередь, передал ее своему ученику Свами Шри Юктешвару. Последний передал ее своему ученику Свами Йогананде, чтобы возвестить ее своим западным ученикам, которые были бы способны расширить горизонты своей самореализации и внедрить в нее Океан Космического Сознания или вездесущего Христа. Эта техника является вашим постоянным вечным основанием самореализации, который приводит вас семью реальными ступенями к Космическому Сознанию. Таким образом, вы должны довериться себе и нам, мы со всей серьезностью решились вам показать, как можно достигнуть Космического Сознания и Божественных свойств в одну жизнь, если вы неотступно и соответствующим образом будете охвачены этим Божественным стремлением.

Ваша искренняя молитва о новой, совершенной жизни, полной счастья, к которому стремится каждая правдивая душа, будет услышана. Посредством неотступного практикования соответствующей техники и следующих принципов вы можете надеяться на достижение этой высшей цели в человеческой жизни — самореализации, как это доказывается жизнью Лахири Махасайя, который действует в мире, однако в то же время был отделен от мира.

Крийя является введением в Космическое Сознание

С этим введением сознание, которое находится в теле и которое идентифицируется с органами чувств, переносится в позвоночник и мозг, и таким образом преображается в сверхсознание и Космическое Сознание. Посредством практикования этой техники вы входите в контакт с Христом и пророками этой земли, и через них вы найдете свое единство с Богом — вечным духом.

Вы, может быть, прошли через состояние идолопоклонства и следовали слепой вере, и, может быть, вы поклонялись многим материальным вещам, однако, наконец, нужно вам убедиться — кому бы вы ни поклонялись, что высшая истина находится в вас самих. По этой причине возникла эта великая инициатива, посредством которой вы сможете пробудить свой позвоночник и воздвигнуть алтарь в своем позвоночнике, и тогда вы сможете сказать, что Бога нет в беспокойных вещах, но в большей мере в самих в вас. Поклоняйтесь Богу в алтаре позвоночника, взирайте на Него в храме каждой вашей мысли, в каждом деле. Наконец, через много эпох поклонения божествам, Содружество Самореализации вам показывает, что Бога вы можете найти в вашем позвоночнике, непосредственно внутри вас.

Если вы только вообразите, что вы являетесь Космическим Сознанием, то это вам ничем не поможет, все же вы являетесь плотью, однако как только вы будете применять эту технику, то ваша телесная смертная нить прерывается и ваше сознание концентрируется в позвоночнике. Когда в позвоночнике возникает прохлада, то вся энергия от органов чувств воспринимается позвоночником и создает полное освобождение органов чувств. Это является совершенным контролем органов чувств. Подобно тому, как если бы вы стояли у выключателя и кто-либо сказал: “Потушите огонь”. Вы не теряете сознания, ибо вы обладаете полным контролем над выключателем. И когда вы хотите, вы можете опять включить органы чувств. Это является результатом практикования Крийи.

Иисус сказал:

Истинно, истинно говорю тебе: если кто не родится от воды и духа, не может войти в Царство Небесное.

(Ин. 3,5)

Вода является телом и дух является вторым рождением. Поэтому брахманов в Индии зовут “дважды рожденными”. Двойное рождение означает рождение, когда сознание пробуждается в позвоночнике. Это является крещением духа.

Сознательная жизнь

Пока вы едите, ваше сознание концентрируется на маленькой тарелке, когда вы слушаете, ваш ум обращен на ваши перепонки, когда вы нюхаете что-либо, то ваш ум концентрируется на ноздри, когда вы смотрите, ваш ум обращается к вашим глазам, когда вы думаете или что-нибудь обычное, или другое, то ваш ум концентрируется в мозгу, однако главным образом на теле и органах чувств, когда вы чувствуете, ваш ум находится у вашего сердца, когда вы проявляете свою силу воли, ваш ум находится в точке между бровей (в центре воли) и двигательных мускулах. Сознательная жизнь обозначается беспокойством.

Во сне ваше сознание располагается в жизненных органах, а не в мускулах, там же располагается и ваша энергия. Подсознание обозначается несознательно прочувствованным миром. В медитации ваше сознание и энергия сознательно оттягиваются от органов чувств и направляются в позвоночник.

Целью Крийи является магнетизирование позвоночника, заставляя жизненный поток продольно циркулировать в позвоночнике и вместе с тем оттягивая жизненный ток от органов чувств и непроизвольных органов и концентрироваться в позвоночнике. Это помогает также перенести центр сознания из тела и органов чувств в позвоночник.

Позвоночник и мозг являются разграничивающими алтарями, где Божественная энергия сперва входит в тело и течет в органы чувств, занимая душу материальными вещами. Когда же посредством практикования техники Крийи, как это преподается в следующем прецептуме, сознание и энергия подчиняются в позвоночнике контролю, то в позвоночнике появляется ощущение неизмеримого, всегда нового блаженства.

Прана означает жизненную энергию

Имеются два вида энергии:

1. Космическая Энергия, источник всего живого.

2. Специфическая прана, или энергия, которая наполняет тело каждого человека.

Космическая Энергия является причиной создания планет и всех живых организмов. Жизненная энергия всех телесных организмов невидимо питается Космической Энергией. Однако жизненная энергия теряет тем более контакт с Космической Энергией, чем более она индивидуализируется, становится эгоистичной и зависимой от тела, отрицая свою зависимость от Космической Энергии. Космическая Энергия утонченнее электронов или любой вибрационной силы, которая существует в природе, и является сознательной (не самостоятельной) . Она является соединительным звеном между Сознанием и материей.

Проявляя внешние вибрации, дух прежде всего становится Космическим Сознанием, затем, вибрируя в более грубых состояниях, он становится сознательной Космической Энергией, за которой следует более грубая материальная вибрация, или материя. Таким образом, соединительным звеном между человеческим сознанием и физическим телом является специфическая жизненная энергия. Сознание воспринимает душевные вибрации. Сознание посылает вибрации в жизненную энергию, которая дальше вибрирует в физическое тело человека. Те, кто понимают функции жизненной энергии, обнаруживают большую разницу между умом и материей, или в незнании отрицают существование материи. Как материя, так и ум существуют и оба являются вибрациями духа. Невидимый ум, вибрирующий как жизненная энергия, превращается в грубую материю. Материя не существует в таком виде, как она нам представляется: она является не чем иным, как вибрацией жизненной энергии, исходящей далее из вибраций Сознания.

Для того, чтобы быть способным дематериализовать тело на первоначальные составные элементы, нужно понимать функции жизненной энергии. Жизненная энергия, в частности, как она проявляется в человеческом теле, обозначается на санскритском языке “праной”, которая является сознательной энергией, она образует тело из сперматозоида. Она обитает в теле человека в — медулле облонгата.

Повторение первой части

Если вы не родитесь свыше, то вы не можете войти в Царство Небесное.

Преобразование сознания, которое находится в теле и которое идентифицировано с органами чувств, посредством позвоночника в сверхсознание и Космическое Сознание является “вторым рождением”, или обновлением духовного сознания.

В медитации ваше сознание и энергию нужно сознательно оттянуть от органов чувств и мускулов в позвоночник. Практикование Крийи магнетизирует позвоночник, при продольной циркуляции жизненного тока вокруг него, оттягивая при этом жизненный ток от органов чувств и автоматических органов и концентрируя его в позвоночнике. Позвоночник и мозг являются изолирующими алтарями, куда прежде всего спускается Божественная энергия в тело и направляется в органы чувств, занимая душу материальными вещами. Поэтому техника Крийи является основанием и вечной непрерывной базой нашей собственной самореализации, направляя наше сознание через позвоночник к Космическому Сознанию.

“Прана” означает жизненную энергию. Прана является двоякой:

1. Космическая Энергия или источник всех живых существ.

2. Специфическая Прана, которая наполняет каждое человеческое тело.

Жизненная энергия, вибрирующая снаружи, становится индивидуализированной, эгоистичной и привязанной к телу, забывая о своей космической связи. Эта Космическая Энергия является сознательной, однако не самосознательной, и ее нужно сознательно направлять и соединять с безграничным источником.

Местонахождением этой жизненной энергии в человеческом теле, или праны, является медулла облонгата. Если вы посредством правильного практикования увеличите силу своей интуиции и раскроете свой всевидящий глаз, и когда будет ощущаема все абсорбирующая сила — то вы будете воспринимать Истину не только посредством силы ограниченных органов чувств, но и посредством неограниченной силы предугадывания и интуиции.

Тело является тенью Бога — Его тень в бессмертном теле.

Часть II

Духовная польза от практикования Крийи

Техника Крийи приведет вас к источнику вдохновения и даст вам ответы, очистит мозг и возбудит его, укрепит медуллу и раскроет Третий Глаз, а также в большой мере намагнетизирует ваше тело.

Посредством этого метода кровь настолько магнетизируется, что зависимость человека от смертного дыхания становится все меньше и меньше. Таким образом, ученик самореализации будет больше жить от Слова Божия, или от Космической Энергии, и меньше будет зависеть от обычного хлеба или дыхания и от твердой и жидкой пищи. Когда жизненный ток посылается через позвоночник и около него, тогда ощущается и в позвоночнике, и в мозгу высшее восприятие Бога. Клеточки позвоночника становятся всем телом.

Это упражнения контроля праны, а не простые дыхательные упражнения. Упражнения Крийи применяют бесчисленное множество учеников с самыми хорошими влияниями на их духовное и моральное возрастание.

Ваши души ищут того, что достижимо, и посредством этой техники Крийи вы получите результаты с математической точностью. Результаты будут зависеть от того, сколько вы будете практиковаться. Я обращаю внимание на эту истину тех людей, которые достаточно настойчивы и хотят продвинуться вперед. Когда вы замечаете остановку в своем развитии, то практикуйте упражнения Крийи, и вы увидите, насколько это вам поможет.

24 часа обыкновенного молчания не дадут вам так много духовной пользы, как один час глубокой медитации, и эта техника Крийи даст вам лучшие результаты, чем 24 часа медитации. Я могу утверждать, что это одна из величайших техник, которые преподавал мой Учитель.

Каждый раз, когда вы правильно практикуете эту технику, вы можете быть уверены, что вся система вашего организма изменяется и воспринимающие способности вашего мозга и ума расширяются, и тогда вы можете сказать, что индийские Учителя вам дали все. Посредством этой практики преодолевается развитие ограниченности времени и увеличиваются воспринимающие способности мозга и позвоночника, так что вы будете все знать, все видеть и ощущать изнутри. Это метод, посредством которого ускоряется развитие тела, ума и души. По этой причине в течение одной жизни можно достигнуть мудрости и самореализации такой высокой степени, для достижения которой обычным путем потребовались бы бесконечные годы и бесконечные инкарнации естественной эволюции. Поэтому посредством глубокого благочестия и практикования Крийи вы сможете приобрести Космическое Сознание, достижение которого обычным путем потребовало бы несколько надоедливых человеческих инкарнаций.

Научное основание техники Крийи

Ежедневно наука открывает какие-либо новые методы или механизмы для увеличения материальных удобств человека, как это доказывают научные журналы и сочинения. Если бы ученые отправились в храм, закрыли бы двери и молились Богу, то они своими молитвами не открыли бы радио, не изобрели бы самолетов, телевизоров и других изобретений. Ученые обнаруживают скрытые истины, применяя концентрацию, систематическую активность и экспериментирование законами природы, которые исходят от Бога. Также должны поступать и приверженцы религии, чтобы достигнуть блаженства самореализации.

Для того, чтобы осуществить эти истины в своем сознании, вы должны регулярно и непрерывно прилагать к этому усилия. Большинство людей проводят свое время в непродуктивном чтении и производят мало творческой работы, поэтому они и страдают в своей ограниченности. Для своей величайшей пользы — обнаружения и анализа Истины, вы должны пожертвовать свое время.

Если вы хотите на это решиться и овладеть богатейшей совершенной Истиной, то вы должны сделать практикование этих инструкций составной частью своей жизни. Не откладывайте изучение этих истин на “завтра”. Это “завтра” может не наступить, в то время как ваши плохие привычки поглотят ваши драгоценные возможности и дни для бессмертных достижений. Восприняв эти истины в свою жизнь, вы ясней сможете понять учение, которое вас привлекает. Вкратце, это промедление и приводит к остановке и задержке при восхождении по семи ступеням самореализации.

Этим основным методом является техника Крийи, которая будет преподана в последующих прецептумах. Она учит, как пробудить жизненную силу посредством магнетизирования позвоночника, и как преобразовать эту жизненную силу в излучающую, все объединяющую духовную силу, которая, в свою очередь, ускоряет физическое и ментальное развитие и обновление успешных учеников самореализации. Это соединение с отделением жизненной силы от органов чувств и ее концентрацией в душе. В особенности техника Крийи перенесет ваше внимание из органов зрения, обоняния, вкуса, слуха и осязания в мозг и позвоночник, где Бог царствует во всем своем могуществе. Таким образом, позвоночник является Божиим алтарем. Каждое ощущение и исходящая из этого мысль рассеивает и мешает контакту с Богом, отделяя жизненную силу от позвоночника и отводя ее к органам чувств. Поэтому, если вы сознательны только к восприятиям позвоночника, тогда вы будете соединены с Богом.

Ускорение развития души

Естественный и эволюционный процесс развития человеческого тела, ума и души идет рука об руку с вращением Земли вокруг Солнца. (Этот естественный процесс замедляется, если мы разрешаем болезням, несчастным случаям, отчаянию и незнанию или чувственности влиять на наше тело, ум и душу.) Подобно тому, как оборот Земли вокруг Солнца составляет один год для человеческих существ, так и индийские йогины обнаружили, что время человеческого развития можно сократить, заставляя вращаться жизненную силу (физическую энергию Земли) в позвоночнике и в его шести центрах по эллиптическому пути вверх от основания позвоночника к точке между бровей и затем опять вниз из этой точки к основанию позвоночника, с душой, как центральным солнцем.

Крийя ускоряет развитие

Солнечный год оказывает влияние на ум и душу посредством внешних лучей и влияний вибраций и известного расположения духа в разные времена года. Йогины нашли, что тех же самых результатов можно достигнуть посредством внутренних методов, подведя энергию к позвоночнику и спиритуализируя его, что является совершенным методом. Ускорение этого развития можно достигнуть только при систематическом практиковании упражнений Крийи, предохранении тела от болезней и несчастных случаев и ума от неверия и заблуждений.

Великие индийские Учителя нашли, что необходимы 8 лет эволюции Солнца и правильной жизни, чтобы создать известный образ ментальности. Таким образом, каждые 8 лет, согласно с солнечной эволюцией, вы изменяетесь физически и ментально. По этому расчету для достижения Космического Сознания необходим 1 миллион лет.

Посредством пищи и солнечной энергии за 8 лет можно создать специфически тонкий мозг, однако индийские святые говорят: “Мы найдем путь для достижения Космического Сознания в одну жизнь”. Они открыли, что каждое влияние тела на мозг является незамедлительным. Они нашли процесс, как посылать жизненную силу по позвоночнику, ускоряя таким образом развитие.

Позвоночник со своими шестью центрами (седьмой центр в голове — отдельно), образует 12 пунктов, которые корреспондируют со знаками Зодиака. Вращая жизненную силу даже один раз по позвоночнику, можно вызвать изменения в мозгу и в теле, что единственно возможно при условии правильной жизни, питания, потребления солнечной энергии, без болезней в течение года. Это однократное вращение жизненного тока вокруг позвоночника равняется 365 солнечным световым дням. Таким образом, каждое прохождение тока по позвоночнику даст вам одну солнечную эволюцию.

Что такое Космическое Сознание?

Космическое Сознание, или Дух, или Брахман, или Абсолют, — это одно и то же. Когда еще не было творения, был Дух. Творение имеет начало и конец: время, пространство, относительность, соразмерность, причины и следствия относятся к этому, в то время как Дух выше всех категории, без начала, конца и состояния, без свойств. В Него включаются все свойства существования. Дух, или Абсолют, является саморожденным. Дух всегда сознательный, Его внимание равномерно распределено повсюду, все Его внимание в совершенстве концентрировано всюду. Будучи созданы по Его образу и подобию, мы обладаем спящими способностями концентрироваться и ощущать наше существование всюду вместе с космическим или со все наполняющим сознанием. Наше человеческое сознание является Космическим Сознанием, заключенным в закупоренный незнанием телесный сосуд, отдельно плавающий в океане духа. Это сознание, заключенное в телесном сосуде, не может выйти на контакт с духом, хотя оно живет и движется в Нем, подобно тому, как соленая вода, налитая в бутылку и закупоренная пробкой, не может соединиться с морем, в котором она плавает.

Космическое Сознание является сознанием, которое распространено по всей вселенной и по всем вещам в ней. Человеческое сознание ограничено человеческим телом и окружающей его средой. Достигнуть Космического Сознания означает расширить сознание ваших телесных клеток. Посредством расширения вашего человеческого сознания практикованием техники Крийи, которая будет преподана в следующем уроке, вы достигнете Космического Сознания.

Повторение второй части

Когда я больше не буду ощущать этим своим телом, то я буду ощущать все вещи посредством своего Космического тела.

Ваша душа ищет того, что осязаемо, и практикование Крийи поможет вам достигнуть математически точных результатов в соответствии с количеством этой практики. Это упражнения по контролю праны. Каждый раз, когда вы правильно практикуете, вся ваша система изменяется, ваша сила мозга и восприимчивость ума расширяется. Магнетизируя позвоночник, Крийя учит, как превращать жизненную силу в лучистую все охватывающую Духовную Силу, которая в свою очередь ускоряет обновление физического и ментального тела. Техника Крийи перенесет ваше сознание и внимание от органов зрения, обоняния, вкуса, слуха и осязания к позвоночнику и мозгу. Святые Индии нашли, что каждое влияние тела на мозг является медленным процессом, но мозга на тело — мгновенным, и поэтому процесс посылки жизненной силы в позвоночник, для магнетизации позвоночника и мозга, дает мгновенные эффекты и ускоряет эволюцию. Как в науке, так и в религии скрытые Истины обнаруживаются при использовании концентрации, систематической активности и экспериментов в законах природы, исходящих от Бога.

Для того, чтобы собрать богатый урожай совершенной Истины, вы должны теперь же сделать эти практические инструкции частью своей жизни. Промедление и откладывание в долгий ящик приведут к остановке вашего развития и задержке в восхождении по семи ступеням самореализации.

Внешние влияния солнечных лучей и вибраций оживляют ум и душу до известной степени в течение солнечного года. Великие люди Индии нашли, что необходимо восемь лет солнечной эволюции и правильной жизни, чтобы вызвать известный вид ментальности. Обратив жизненную силу даже один раз вокруг позвоночника, достигают изменений в мозгу и в теле, которые возможны при существовании без болезней, умеренности в еде и при пользовании солнечной энергией. Поэтому один кругооборот вокруг позвоночника даст вам один год солнечной эволюции. Подобно тому, как обращение земли вокруг солнца дает эффект воздействия одного года на существо человека, так и время человеческой эволюции может быть ускорено при вращении жизненной силы (физической энергии земли) вокруг позвоночника между шести нервных сплетений, от копчика до точки между бровей и вниз к копчику с душой как центральным солнцем (отдельно от седьмого центра в голове), составляя 12 пунктов, в соответствии со знаками Зодиака.

Часть III

Функцией дыхания является сжигание углерода

Магнетизирование позвоночника связано с процессом нейтрализации при вдохах и выдохах, это убеждает душу, что телесные функции не являются единственными условиями, от которых зависит жизненное существование. При непрерывных регулярных вдохах-выдохах можно достигнуть следующих результатов:

1. За время вдохов тело воспринимает посредством легких кислород, который сжигает, или оксидирует углерод или нечистоты в темной, венозной крови.

2. За время выдохов большое количество диоксида углерода (ядовитые вещества) выбрасывается через легкие.

Из этого выводим последовательность: когда углерод сожжен, то сердце должно посылать очень мало распавшихся клеток в легкие для очистки. Другими словами, если разрушенные клетки окисляются непрерывным дыханием, тогда дыхание постепенно становится менее необходимым. При этом этот процесс не только преобразует углерод, но и превращает также и кислород в эквивалентную атомную энергию. Эта атомная энергия передистиллируется в жизненную энергию (электрическое сознание).

Постепенно техника Крийи сжигает весь углерод в крови. Возникновение углерода в теле значительно уменьшается, когда деятельность членов и мускулов тела прекращается во время бездеятельности тела, в медитации (покое). При непрерывном, регулярном дыхании, как это описывается в технике Крийи в следующих прецептумах, можно сжечь весь углерод в теле. Углерод накапливается в теле за время бездеятельности легких, как и за время бездеятельности сердца и диафрагмы, хотя тело и сохраняется очень спокойным за время медитации. При практиковании техники Крийи регулируемое дыхание сжигает и выбрасывает последние остатки углерода. Когда это достигнуто, темная венозная кровь больше не протекает по телу и ядовитая кровь больше не накачивается в легкие для очистки. По этой причине сжигание всего углерода в теле при практиковании Крийи дает отдых сердцу и легким.

Целью сжигания углерода является успокоение сердца и целью успокоения сердца является контроль пяти телефонов нервной системы. Как только сердце и легкие и вся мускульная деятельность в теле успокоены, дыхание становится менее необходимым и энергия от пяти телефонов чувств: зрения, слуха, вкуса, осязания и обоняния, переключается и переводится в позвоночник (как это несознательно и отчасти производится во сне).

Оттягивание жизненной силы от пяти телефонов органов чувств усиливает научную концентрацию. Сон является несознательным состоянием концентрации, потому что ваши мысли дремлют в это время. Подобное достигается научным путем успокоения мускульной деятельности с последующим уменьшением деятельности сердца и внутренних органов, что дает возможности жизненной силе отключиться от пяти телефонов чувств. Таким образом, сердце является переключателем чувств. Когда деятельность сердца отчасти или полностью замедлена, энергия автоматически отключается от пяти телефонов органов чувств, давая возможность ощущениям зрения, слуха, вкуса, обоняния и осязания войти в мозг и устранить внимание от пробуждения воспоминаний настоящего и прошедшего.

Сон и сознательная техника для переключения нервных токов. Теперь можно прийти к следующему теоретическому заключению: если во сне каждую ночь вы несознательно устраняете внимание от органов чувств, отключая нервные токи от пяти телефонов органов чувств, то почему же в таком случае нельзя сделать этого сознательно? Этого можно достигнуть посредством непрерывного регулируемого дыхания, которое успокаивает всю деятельность ума и органов тела в то время, когда тело находится в спокойном состоянии.

Отдохновение сердца удлиняет жизнь. Этот процесс дает отдых сердцу и удлиняет жизнь, переключая сердечный переключатель и отводя нервные токи от пяти органов чувств. Ум, который может быть по желанию свободным от ощущений, может в совершенной степени концентрироваться на Боге или на чем-либо другом.

Заключение. Практикованием техники Крийи даже за короткое время вы можете сжечь углерод, успокоить внутренние органы, замедлить деятельность сердца и таким образом сознательно отключить жизненные токи от пяти телефонов органов чувств во всякое время, на каждом месте по своему желанию и освобождать ум от рассеяния и давать ему возможность концентрироваться на чем угодно, или на Боге. В то время, как сон или несознательное успокоение направляет вас в подсознание и зависящий от него покой — техника Крийи позволяет вам достигнуть всегда возрастающей радости и покоя в бодрствующем состоянии.

Мозг индивида может стать совершенным через миллион лет

Посредством обыкновенного образа жизни мозг индивида может стать совершенным через миллион лет, чтобы проявить Космическое Сознание. Если какой-либо человек правильно ест, правильно живет и не является болезненным, или с ним не происходят несчастные случаи, то его телесная солнечная и химическая энергия дает ему способность создавать новый мозг и новый ум каждые 8 лет. Святые нашли, что если бы у человека была возможность жить без болезней и старения, тогда посредством солнечной и химической энергии он смог бы за 1 миллион лет развить мозг, который обладал бы Космическим Сознанием или совершенным познанием Вселенной.

Большинство людей живет только 60 лет. Человека среднем живет 60 лет. Половина этого времени проходит во сне и ничегонеделании, что уменьшает этот промежуток времени на 30 лет, и из них 15 лет он проводит в зарабатывании денег. Это сокращает жизнь современного человека до 15 лет. 5 лет он говорит о других. Теперь ему остается только 10 лет. 5 лет из них он проводит в делах, в которых он не присутствует своим умом. Поэтому в действительности он живет только 5 лет, однако и их не по-настоящему, потому что он не проводит это время в Космическом Сознании.

Как использовать 30 лет для проявления Космического Сознания. Поэтому возникает проблема: “Как я могу проявить Космическое Сознание за время в 30 лет из 60-ти лет моей жизни?” (30 лет проводятся во сне и рассеянной жизни).

Открытие святых Индии — 1000000 лет, чтобы мозг сделался совершенным. Наши индийские святые обнаружили, что человеческий мозг и ум меняется каждые 8 лет. Если вы живете здоровой жизнью, то в течение восьми лет вы заметите известную перемену в вашем теле и уме. Сначала с 8-го года жизни, затем с 16, 24, 32 лет и так далее. Это произойдет в том случае, если у вас будет хорошее здоровье. Святые высчитали, что при таких условиях развития необходим 1 миллион лет здоровой жизни и мозгового развития, чтобы ваш мозг усвоил Космическое Сознание. Понимаете ли вы значение всех слов в словаре? — Нет. И все-таки индийские святые знают наизусть все четыре книги Вед (большие библии индусов), и они переходили из уст в уста в течение поколений. Они никогда не переписывались, но передавались устно. Космическое Сознание означает всезнание, проявление этой вселенной посредством человеческого мозга. Если это смогли сделать индийские святые, то почему же и нам не изучать эту технику, чтобы быть такими же могущественными, как и они?

Путь ускорения развития мозга

Каждый человеческий мозг является результатом наследственности. На это святые говорят: “Для чего нам идти химическим эволюционным путем к спасению? Для чего телу и мозгу нужно ждать перемен через каждые 8 лет? Почему мы не можем изменить клетки мозга посредством подходящего метода? Решающим не является то, какие идеи вы можете впитать в мозг, но сколько знаний мозг может удержать, увеличивая свои воспринимающие способности. Как можете вы увеличить емкость своего мозга?

Святые пришли к заключению, что вы можете проявить Космическое Сознание в более короткое время, если будете знать высший метод. Например, если у вас отрежут кусок тела приблизительно в 1 сантиметр и постепенно будут отрезать от вас по кусочку, то потребуется продолжительное время, чтобы вы смогли умереть, однако, если вас ранят в медуллу, то вы сразу же умрете. Таким образом, святые нашли, что каждое развитие, которое начинается с мозга, может ускорить человеческую эволюцию.

Можно ли познать Истину в короткое время? Чтобы познать Истину о вселенной и ее истории, необходим 1 миллион лет. Имеет ли человеческий мозг время познать все эти истины — истину о звездах и о земной коре, и о планетах? Как мы можем в короткий промежуток времени познать всю историю жизни, неба и т.д.

Космическое Сознание означает всезнание — знать все, находящееся в объединенном Божественном царстве, на небе, над землей, в природе и в человеческой жизни. Можете ли вы приобрести все эти знания за время одной жизни? Только посредством правильного практикования техники Крийи.

Пранаяма, или контроль жизненной силы

Успокоение сердца, глаз и дыхания является приметой, что вы обладаете контролем над жизненной силой. Значение этого контроля над жизненной силой состоит в контроле над силой, связывающей вас с миром. Без подобной тренировки вы никогда не сможете достигнуть глубокого мира. Нет никакого смысла предлагать ученикам оставаться в покое, когда они не знают методов, посредством которых они могут контролировать эту жизненную силу.

Кратковременная задержка дыхания является очень хорошей, ибо вы обогащаетесь кислородом и чистите кровь, однако это не контроль дыхания. Пранаяма не означает только задержку дыхания в легких, она означает контроль деятельности сердца. Если вы способны контролировать сердце, вы можете исключить энергию. Замедление деятельности сердца является пранаямой. Если вы знаете, как это сделать, то вы можете практиковать глубокий мир и Крийю. Без этого вы не можете познавать Бога. Вы должны обладать контролем над дыханием и жизнью.

Если вы можете оттянуть энергию от органов чувств, тогда вы можете обратить свой ум к Богу и вы подготовлены к практикованию Крийи. Жизненный контроль создает глубокое сознательное состояние покоя. Во сне вы переживаете совершенный мир. Почему? Потому что ваша энергия отключена от глаз и всех органов чувств.

Повторение третьей части

Посредством процесса дыхания углерод, накопившийся в крови, сжигается и нечистоты выбрасываются из легких. При этом процессе углерод не только сжигается, но и изменяется в полноценную энергию атомов, которая в свою очередь очищается, превращаясь в жизненную энергию. Посредством непрерывного регулируемого дыхания, как это описывается в технике Крийи, весь содержащийся в теле углерод сжигается. Когда же это сделано, тогда больше нет темной, нечистой венозной крови, которая текла бы в теле, и тогда никакая ядовитая кровь не накачивается в легкие для очистки. Поэтому практикование техники Крийи дает мир сердцу и легким.

Целью сжигания углерода является успокоение сердца. Целью успокоения сердца является контроль пяти телефонов органов чувств и оттягивание энергии от них в позвоночник. Состояние сна дает несознательное спокойствие и сопровождающий его мир. Техника Крийи приводит ко всегда пребывающему, всегда возрастающему, всегда новому и всегда радостному состоянию сознания.

Святые обнаружили, что если человеку было бы возможно жить без болезней и старости, тогда посредством солнечной и химической энергии он смог бы в миллион лет развить мозг, способный выразить Космическое Сознание или познание всей Вселенной.

Святые также узнали, что посредством правильного метода этот эволюционный процесс может быть ускорен, изменяя клетки мозга посредством магнетизации. Это может быть достигнуто посредством практикования техники Крийи даже в такой мере, что Космическое Сознание может быть достигнуто в течение одной человеческой жизни.

Часть IV

Крийя дает математические результаты. Все, кто будет ее правильно и регулярно практиковать, сами в этом убедятся. Посредством систематического практикования Крийи 14 раз утром и вечером, при наличии хорошего здоровья, полностью изменится спинной мозг, головной мозг и ум. Для достижения подобной перемены посредством естественного прогрессивного развития необходим 1 год. Добросовестно, последовательно применяя Крийю 14 раз утром и 14 раз вечером, 2 года естественного развития достигаются в 1 день. Этот научный путь переменит материальное телесное сознание на Космическое Сознание Духа.

Подготовительные упражнения

До начала практикования техники Крийи рекомендуется проделать следующие подготовительные упражнения.

Упражнение А. Станьте прямо, плечи назад, грудь вперед, руки по швам; теперь медленно сделайте выдох, согните голову и грудь и выгибайтесь вперед в поясе, пока руки прикоснутся к полу. Затем медленно сделайте вдох, выпрямляя тело, подняв руки над головой и выгибая тело назад с головой и руками, насколько это возможно. Задержите дыхание. Затем медленно выдохните, повторив упражнение. Проделайте это упражнение 3 раза.

Упражнение Б. Ходьба на месте: станьте прямо, плечи назад, грудь вперед, подбородок вверх. Стойте довольно близко к открытому окну, с босыми ногами. Теперь поднимайте руки и ноги как при обыкновенной ходьбе, однако оставайтесь на месте. Практикуйте это упражнение 5 минут.

Упражнение В. Теперь практикуйте упражнение Б по ходьбе на месте ускоренным образом, в темпе обыкновенной ускоренной ходьбы, приблизительно 3 минуты или более. Это упражнение укрепит все ваше тело.

Молитва перед практикованием Крийи

О, Дух, великие святые всех религий, величайший учитель Бабаджи, великий Учитель Лахири Махасайя, Учитель Свами Шри Юктешвар и Свами Йогананда, Учитель Гуру, я преклоняюсь перед всеми вами. Да проявятся ваша любовь и ваша мудрость через меня. Освободите мой духовный путь от всех затруднений и препроводите меня на берега вечного блаженства и мудрости. Отец мой Небесный, да воссияет Твоя Любовь над святилищем моей души, чтобы я смог пробуждать Твою Любовь во всех сердцах.

Специальная подготовка к Крийи

1. Перед последующими упражнениями смажьте горло с внутренней стороны небольшим количеством оливкового масла или топленым маслом без соли. Масло не следует быстро поглатывать, но медленно выпить. Очень важно соблюдать это условие, потому что горло нужно хорошо смазать.

2. Поверните лицо на восток или север. Выберите прямой стул без спинки, который нужно накрыть шерстяным одеялом, которое спускалось бы под ноги.

3. Примите правильное положение тела. Спину держите прямо, лопатки вместе, ладонями упритесь в бока, грудь вперед, живот назад, подбородок параллельно полу, глаза полуоткрыты или закрыты, глазные яблоки направлены вверх и взгляд направлен без напряжения на точку между бровей, освободите от напряжения все тело, держа спину прямо. Правильное положение чрезвычайно важно, выполнение этих упражнений со сгорбленной спиной не даст никаких результатов.

4. Освободите все мускулы и члены, держа спину прямо. При практиковании этого упражнения спина зачастую неосознанно сгибается вперед, благодаря плохим привычкам. Выпрямите ее сейчас же, чтобы достигнуть желаемого результата.

5. Ни в коем случае нельзя уклоняться ни от одной преподанной здесь инструкции. Это только некоторые правила. Соблюдайте их тщательно.

Вступительные упражнения

1. Сожмите руки в кулаки так, чтобы между пальцами и ладонью образовалась небольшая трубка, сложите кулаки вместе, один на другой и прижмите ко рту. Медленно втяните ртом прохладный воздух по этой трубке, образованной двумя кулаками, обращая внимание на прохладное, освежающее ощущение, которое возникает в сложенных кулаках. Затем опустите кулаки немного под рот и медленно выдохните теплое дыхание над кулаками, тщательно воспринимая раздражающее ощущение теплоты, которое возникает на поверхности рук. Будьте очень внимательными в наблюдении над этими двумя ощущениями, потому что их нужно строго соблюдать при практиковании этих вступительных инструкций.

2. Представьте себе, что позвоночник является пустой трубкой, которая проходит от основания позвоночника или от последнего позвонка и идет далее через верхнюю часть позвоночника у горла (центр цервикала) и достигает точки между бровей, или духовного Третьего Глаза. По этой воображаемой трубке прохладный ток и жизненная сила поднимается вверх, в то время как теплый текущий ток и жизненная сила течет вниз по внешней стороне этой трубки, образуя таким образом воображаемый круг, или кругооборот.

Техника Крийи распределяется на 3 важные части

1 часть — подготовительная Крийя,

2 часть — Маха мудра,

3 часть — Йони мудра.

В следующем уроке (часть V) мы будем преподавать 1 часть. Маха мудра и Йони мудра последуют в первом уроке седьмой ступени.

Эти инструкции предусмотрены для создания домашней экспериментальной лаборатории, где ученик мог бы взвесить, проверить и применить каждую новую технику на себе самом, логично усвоив и поняв истинные законы йоги и научно достигая вершин самореализации.

Подобно тому, как ребенок сперва учится ходить тихо и затем только учится бегать, так и с практикованием Крийи. Никакие страхи о практиковании Крийи не должны сопровождать эти указания, потому что Крийя является высшей техникой, преподанной духовными специалистами — Учителями Индии для полного уничтожения всех физических, ментальных и духовных болезней.

Повторение четвертой части

Техника Крийи является научным математическим путем для материального, телесного сознания в Космическое Сознание. Практикование техники Крийи 14 раз равноценно одному естественному прогрессивному году эволюции.

Необходимо соблюдать немного предписаний, однако их нужно соблюдать строго без отклонений. Полезно, но не обязательно, применять подготовительные упражнения А и Б.

Начинайте практикование Крийи всегда с особой молитвы. Она поможет вам быть в гармонии с великими освобожденными душами, которые помогут вам в ваших усилиях.

Важны следующие приготовления:

1. Смажьте горло оливковым или топленым маслом.

2. Сядьте на прямом простом стуле лицом на восток или север, стул должен быть накрыт шерстяным одеялом, спускающимся под ноги.

3. Займите правильное положение.

4. Сохраняйте правильное положение, постоянно бодрствуя, релаксируя все мускулы.

5. Испытывайте пропускание холодного и теплого воздушного тока через сжатые кулаки, как это преподается в прецептуме, чтобы приобрести это ощущение, которое затем будет достигаться воображением, циркулирующим вокруг позвоночника.

Волевой человек утверждает: “Я хочу последовать своей динамической воле до победы или смерти”. В этом духе неотступной решимости практикуйте эту технику, не давая ничем отвлекать себя. Таким образом ваша воля соединится с Божественной Волей и станет неограниченной и руководимой мудростью.

Часть V

Это первая часть техники Крийи. В части IV мы упомянули, что техника Крийи распределяется на три главные части:

1. Подготовительная Крийя.

2. Маха мудра.

3. Йони мудра.

В этой лекции мы рассмотрим только технику подготовительной Крийи. Остальные техники будут преподаваться в седьмой ступени.

Целью техники Крийи является магнетизирование позвоночника циркуляцией жизненной силы или токами продольно наверх изнутри и вниз снаружи, и вместе с тем оттягивание жизненного тока от органов чувств и от произвольных органов и концентрирование его в позвоночнике. Отдельный кислород, воспринимаемый вами посредством практикования этой техники, переходит в жизненную силу. Когда жизненные токи циркулируют по позвоночнику, то в нем образуется динамо, и это динамо отделяет энергию от органов чувств и привлекает ее в позвоночник. Эта техника способствует также перенесению центра сознания тела и чувств (ограниченной материальной территории) в позвоночник (алтарь Божий или неограниченную сферу Космического Сознания).

После практикования техники Крийи и короткого отдыха, человек способен к творческому труду в литературе, в искусстве или в науке. Тогда интуиция развивается сама собой, без усилий, потому что человеческое сознание тогда переносится от органов чувств в позвоночник и мозг. Самореализация может произойти только вместе с развитием интуиции. Во время практикования Крийи вы будете чувствовать Божественное присутствие в позвоночнике. Запомните, что посредством постоянного практикования техники Крийи вы приобретете контакт со Христом и другими великими святыми и через них вы достигнете соединения с Богом, с Безграничным Духом.

Постройте торжественно храм в вашей собственной комнате, может какой-нибудь отдельный уголок, специально для Божественной медитации. Одухотворите его, сделайте это место святым и употребляйте его единственно для медитации или для практикования техники Крийи. Считайте себя за министра, за духовного владыку в своем храме, который сам себя учит и направляет свои мысли и чувства и подчиняет их своей воле.

Подходящая техника Крийи

Позвоночник — воображаемая трубка. 1. С полузакрытыми или закрытыми глазами, направленными на центр воли или на Духовный Глаз (точку между бровей), концентрируйтесь на весь позвоночный столб и вообразите, что позвоночник представляет собой полую трубку, которая начинается от точки между бровей и достигает последнего позвонка в крестце.

Вдыхание, вверх “ОУ”! 2. Вдыхайте и ощущайте, что воздух нежными толчками течет внутри воображаемого позвоночника со звуком “ОУ”, который возникает в глубоко расширенном горле, и в то же время воображайте и ощущайте, что прохладный воздух и жизненная сила (ток) возникает и начинается от последнего позвонка а конце позвоночника и течет вверх, пока достигнет верхней части трубки — точки между бровей. Продолжительность вдыхания с мышлением о дыхании и проникновением жизненного тока вверх должна длиться в течение счета до 10—15.

Выдыхание, вниз “И”. 3. Когда жизненный поток и дыхание достигли конца трубки позвоночника (точки между бровей), то медленно выдыхайте, воображая и ощущая, что вы посылаете дыхание и теплый жизненный поток через лоб, через малый мозг и вниз через спинную сторону позвоночного столба к последнему позвонку позвоночника, создавая долгий звук “И” (высоко расширенным горлом). Во время выдыхания жизненный поток и дыхание должны ощущаться как тонкий, быстрый, довольно равномерный текущий поток, который медленно и спокойно течет по позвоночнику вниз, к последнему позвонку. При выдыхании вообразите, что жизненный ток течет вниз по спинной стороне позвоночника, сопровождаясь дыхательным звуком “И”.

Правильное практикование Крийи. Запомните, что имеются 2 признака правильного практикования Крийи.

1. При вдыхании с дыханием, направленным вверх, жизненный ток должен создавать прохладное, освежающее, радующее ощущение по всей длине воображаемой трубки позвоночника от последнего позвонка до пункта между бровей, сопровождаемое гулким звуком “ОУ”, который возникает в расширенном горле.

2. При выдыхании с дыханием, текущим вниз, жизненный поток должен ощущаться как очень легкое, тонкое, похожее на успокоительное ощущение со звуком “И”, который образуется высоко расширенным горлом.

Когда и как практиковать. Практикуйте эту технику Крийи 14 раз подряд каждое утро перед завтраком и до обеда или через 3 часа после обеда или вечером до отхода ко сну. Разрешение продлить практикование техники Крийи нужно получить от Учителя-Гуру или от руководителя Содружества Самореализации и это удлинение практикования Крийи можно сделать только через несколько месяцев правильной практики, согласно с вашим состоянием здоровья, ума и степенью реализации. Никогда не практикуйте этой техники с полным желудком, но всегда в вышеуказанное время.

Процесс магнетизирования. Когда вы непрерывно вдыхаете и выдыхаете, вы быстро превращаете кислород в жизненную силу, в особенности наполняя легкие и кровь жизненной силой. При устремлении взгляда и силы воли в фокусе в точке между бровей и при воображении жизненного тока и дыхания, циркулирующих по позвоночнику сверху вниз, создаются положительный и отрицательный полюса и вместе с тем настоящая циркуляция этих токов. Когда вы хотите пошевелить своим указательным пальцем, то вы можете это сделать, посылая волей туда энергию. Подобным же образом воля и воображение преобразуют дыхание в кислород и кислород в энергию и усиливают ее еще энергией позвоночника и затем заставляют энергию двигаться по позвоночнику.

Отдыхайте после практикования Крийи. Сразу же после практикования техники Крийи вам нужно оставаться в том же положении несколько минут (чем дольше будет период отдыха, тем лучше будут результаты), чтобы почувствовать, что жизненный ток течет продольно по позвоночнику вверх и вниз. Таким путем вы начнете ощущать магнетизирование позвоночника, и у вас возникнет бездыхательное состояние (без какого-либо усилия) сознания контакта с Космической Радостью и Блаженством.

Повторение пятой части

Контакт с Богом исполнен силы и сокровищ. Эта техника Крийи способствует трансформации центра телесного сознания, подчиненного органам чувств, и перенесению его в позвоночник, в алтарь Божий. Вы обнаружите, что будете способны выполнять творческую работу с ощущением облегчения в любой области, в которой вы работаете. Интуиция разовьется без усилий.

Уделяйте большое внимание изучению техники. Каждую мелочь нужно принять во внимание. Практикуйте каждую часть до тех пор, пока вы будете уверены, что вы исполняете ее правильно. Обращайтесь почаще к тексту, чтобы быть уверенными, что вы не пропустили ни один пункт.

Прежде всего примите во внимание подготовительные предписания, затем начните настоящую Крийю, визуализируя позвоночный столб в виде полой трубки, проходящей от копчика до точки между бровями. Вдохните, как указано, медленно, равномерно, правильно расширяя горло, чтобы издавать звук “ОУ” (изучите). Представьте себе, что прохладный ток поднимается вверх по внутренней стороне позвоночника к точке между бровей, затем проводите ток с освежающим ощущением вверх, мимо мозга, чтобы он теплым потоком проходил вниз по спинной стороне позвоночника, в то время как вы образуете звук “И”, во время медленного выдоха.

Когда вы будете убеждены, что эту технику вы исполняете правильно, тогда практикуйте ее 14 раз подряд, давая потоку непрерывно, ритмично и равномерно циркулировать вокруг позвоночника. Представьте себе прохладный ток, поднимающийся по позвоночнику, и теплый ток, спускающийся вниз по позвоночнику. Практикуйте это 14 раз по утрам и 14 раз по вечерам. Не увеличивайте это число без особого разрешения Гуру-Учителя. Практикуйте эту технику всегда с пустым желудком, до завтрака или перед обедом или по крайней мере через 3 часа спустя после обеда, перед отходом ко сну. Затем отдохните несколько минут в том же состоянии, когда кончили практиковать.

Часть VI

Контроль Космической Энергии

Центр воли становится положительным полюсом и сплетение копчика — отрицательным полюсом. Созданный таким образом ток становится магнитом энергии, который привлекает больше энергии из нервной системы и из космического источника. Посредством этого метода адепт способен преобразовать энергию из медуллы в Космическую Энергию. Тогда эта энергия освобождается от своих связей и идентифицируется с Космической Энергией. Это называется пранаямой, или контролем жизненной силы в позвоночнике, сердце и нервной системе, что в результате дает бездыхательное состояние и успокоение легких и сердца, обеспечивая их долгий век. Бездыхательное состояние является бессмертием. Тогда жизненная сила, зависимая от кислорода, освобождается от своего рабства дыханию и направляется к Духу.

Многие люди думают, что контроль жизненной силы означает контроль дыхания. Это ошибочно. По мнению Патанджали, который является основателем философии йоги, настоящим значением пранаямы является постепенная, непринужденная задержка дыхания, прекращение вдыхания и выдыхания, сжигая углерод в теле посредством окисления при дыхании. Стараться контролировать жизненную силу посредством задержки дыхания в легких совершенно ненаучно и вредно. Задержка дыхания в легких на продолжительное время вызывает давление на сердце, легкие, диафрагму и артерии, и поэтому ее нужно определенно избегать.

От материи к духу

При вдыхании и выдыхании вообразите, что дыхание при вдыхании поднимается от копчика к точке между бровей, при выдыхании представляйте себе, что дыхание течет обратно по спинной стороне позвоночного столба. В действительности дыхание не циркулирует по всей длине позвоночника, но увеличенная жизненная сила, созданная преобразованным дыханием, посредством силы воли и воображения, циркулирует продольно по внутренней и наружной стороне по позвоночнику непрерывно во время практикования Крийи. Это превращает весь позвоночник в магнит, который привлекает все телесные токи от органов чувств и нервов. Пять телефонов органов чувств — осязание, вкус, обоняние, зрение и слух — объединяются, и внимание освобождается от воздействий органов чувств.

Это является также величайшим психофизическим методом действительного отвлечения жизненной силы, сознания и ощущений от материи к духу.

Продолжительность упражнений

Ощущение прохладного тока и дыхания и направление вверх по позвоночнику, ощущение прохладного тока от копчика до точки между бровей и распространение тока и дыхания над спинной стороной позвоночника от точки между бровей вниз до копчика, со счетом до 10—15-ти на восходящее вдыхание и столько же на нисходящее выдыхание, является равномерным для одного полного упражнения Крийи. Это упражнение Крийи нужно производить по 14-ти раз одно за другим утром и вечером. Повторение 14-ти упражнений Крийи равняется одному году естественной эволюции развития тела, ума и души. Жизненный ток быстро спиритуализирует позвоночник, а также и мозг, что, в свою очередь, одухотворяет все тело. Индийские йогины утверждают, что этот ток прямо изменяет атомный состав телесных клеток.

Посредством непрерывного, регулярного метода дыхания и неизменной мысли о прохладном токе, восходящем по позвоночнику, и теплом токе, нисходящем вниз по позвоночнику — магнетизируется позвоночник и его клетки становятся сверхчувствительными. Жизненная сила течет по позвоночнику с ментальным направлением и преобразует позвоночник в динамо. Эта динамическая энергия оттягивает энергию от пяти телефонов органов чувств, создавая состояние сверхсознательного экстаза.

Позвоночник как алтарь

Если вы будете научным образом практиковать эту технику Крийи, то вы никогда не сойдете с этого пути. Реализация ощущения радости в позвоночнике будет неограниченной. Каждое магнетизирование позвоночника посредством циркуляции прохладного и теплого тока, правильно произведенное, дает ощущение безграничной реализации в позвоночнике. Эта радость стоит выше всех материальных радостей. Вы найдете, что это высшее счастье привлекательней искушений эмоций и инстинктов. Эта техника Крийи изменит сознание вашей души от идентифицирования с мимолетно возникающими телесными ощущениями и направит к алтарю позвоночника, где царствует вечно новая, вечно существующая сверхсознательная радость.

Когда вы привыкнете к этому практикованию прохлады и теплоты, то вам ничто в мире не понравится больше Крийи, и ваш мозг будет спокоен и ясен, потому что ваше сознание будет централизовано на позвоночник. Ничего в мире нельзя сравнить с этим ощущением. Однако вы должны практиковаться. Бог никогда не ответит, прежде чем вы не будете знать закона. Позвоночник является Его любимым местопребыванием.

В наши дни с неуравновешенной жизнью и несовершенной материальной цивилизацией, с длинными часами работы, в погоне за материальными благами, вы должны распределить свое время в зависимости от ваших занятий.

Если вы хотите увеличить практикование техники Крийи, то вам надлежит обратиться за советом к вашему Гуру-Учителю, к Свами Йогананде или к Содружеству Самореализации. Когда же вы заметно прогрессировали и получили разрешение увеличить практикование техники Крийи, то вы сможете настолько развиться, что будете способны практиковать эту технику 108 раз, медленно одну за другой. Тогда ток потечет автоматически и переживаемая вами радость будет неописуемой.

Общий итог по применению Крийи

Звук “ОУ”, вместе с дыханием, входящим внутрь позвоночника, нужно образовывать положительно, также как и звук “И”, с дыханием, текущим вниз позвоночника. Этот звук не создается ртом, но только дыханием глубоко во рту.

Прохладное дыхание и жизненный ток нужно ощущать поднимающимися от копчика к Духовному Глазу.

Вдох продолжается со счетом 1—12.

Теплое дыхание и жизненный ток нужно ощущать текущим вниз по позвоночнику во время выдоха. Выдох должен продолжаться со счетом 1—12.

Как вдох, так и выдох должны быть одинаковой продолжительности и их нужно производить медленно.

Звук “ОУ” со вздохом и звук “И” с выдохом создают полную магнетизацию позвоночника.

Практикуйте эту магнетизацию позвоночника медленно, без остановок, одно упражнение за другим, за одно занятие по 14 раз.

Это упражнение не простое и будет отчасти неуспешным, если вы не вызовете и не почувствуете ощущения прохлады и тепла. Продолжайте это упражнение, пока вы не почувствуете их.

Практикуйте эту жизненную технику магнетизирования позвоночника 14 раз рано утром до завтрака и 14 раз до отхода ко сну, приблизительно через 3 часа после еды, т.е. практикуйте это упражнение с пустым желудком и только в хорошем физическом состоянии.

Эта техника является основанием седьмой ступени самореализации и ее нужно практиковать ежедневно.

Следуйте Божественным законам

Тот, кто сознательно и искренне будет практиковать эту технику, будет продвигаться по пути самореализации. Запомните, что “там, где воля, там и путь”. Запомните также, что вашим первым и самым главным занятием должно быть общение с Богом, потому что вы не можете исполнять ваших мирских занятий, не воспринимая сил от Бога.

Когда Бог отнимет у вас жизнь, вы должны будете без возражений отвергнуть все ваши обязанности перед семьей, друзьями, вашей страной и перед миром. Ни один долг человека в мире не является более великим, чем долг найти и познать Бога, потому что нельзя осуществить ни одного дела, не применяя данных Богом способностей в жизни.

Величайшим из всех грехов является забвение Бога, вашей собственной Вечной Сущности. Забыть Его означает наказать себя величайшим грехом — незнанием, которое является причиной всех физических, финансовых, ментальных и духовных несчастий.

Сохраняйте эти упражнения определенно в тайне. Не применяйте их недостойно и не бойтесь. Не практикуйте этих упражнений, когда вы больны. Не рассказывайте о своих переживаниях каждому, ибо они вас не поймут. Вы должны исполнить эти законы, чтобы приобрести контакт с Богом.

Повторение шестой части

Во время упражнения Крийи весь позвоночник превращается в магнит, который оттягивает весь телесный ток от органов чувств и нервов. Центр воли (точка между бровями) становится положительным полюсом и копчик становится отрицательным полюсом. Ток, созданный непрерывными вдохами-выдохами, становится магнитом энергии, который привлекает больше энергии из нервной системы и из Космического Источника. Также при сжигании углерода в теле происходит постепенная вынужденная остановка в дыхании. Этот метод является величайшим психофизическим преобразованием жизненной силы, сознания и органов чувств от материи к духу. Индийские йогины говорят, что этот ток воистину изменяет атомное строение клеток тела.

Изучайте очень тщательно извлечения из важных пунктов, которые нужно соблюдать при практиковании техники Крийи. Эта техника является основой для самореализации. Не позволяйте никому вмешиваться в ваши упражнения. “Где проявляется воля, там и пути к успеху”. Так и вы в один прекрасный день продвинетесь сквозь тьму незнания и будете ощущать солнце Космического Сознания.

24. ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ НЕДОСТОЙНО ПРИМЕНЯЛ ЧУДЕСА

Несколько лет тому назад в Бенгалии, в Индии, жил мусульманский чудотворец по имени Афзал Кан. Если бы Иисус в наши дни начал бы показывать свои чудеса в Нью-Йорке, то это взволновало бы всех, так и вышеуказанный чудотворец Афзал Кан взволновал всю Бенгалию своими способностями творить чудеса. В противоположность Иисусу, Афзал Кан применял свои чудотворные способности, чтобы привлечь к себе внимание людей и приобрести богатство, славу и власть. Когда Афзал Кан был еще маленьким мальчиком и играл в своей родной деревне в Индии, однажды он повстречался с одним великим индийским йогином (Учителем). Встретив мальчика Афзала, Учитель попросил: “Сын мой, я очень жажду. Принеси мне напиться воды”. Маленький Афзал отвечал: “Святой Учитель, я мусульманин, как я смогу пить воду, которую я вам подам, ведь вы являетесь индийским йогином?”

Учителю очень понравилась откровенность мальчика в отношении его национальности, и он сказал ему с бесконечным сочувствием в глазах: “Сын мой, я знаю, что ты мусульманин и что я индус, однако все мы являемся детьми одного и того же Отца, и как таковой я не верю безбожной ограниченности сектантства и его ошибочности. Иди и принеси мне скорее воды”.

Мальчик Афзал послушался Учителя и проворно принес ему воды. Утолив свою жажду, Учитель приветливо посмотрел на мальчика и до своего ухода сказал ему следующее: “Сын мой, — сказал он, — ты мне понравился, и я вижу семена некоторых хороших дел, которые ты унаследовал из прошлого. Я научу тебя технике, практикование которой до 30-ти лет даст тебе чудотворные способности, которые ты можешь применять для полезных целей, однако избегай употреблять их для плохих целей, ибо это причинит тебе страдания. Запомни также, что из прошлого ты унаследовал плохие задатки, и не питай их, поливая водой плохих дел”.

Затем Учитель исчез с глаз мальчика и оставил маленького Афзала совершенно ошеломленным. Афзал точно последовал указаниям Учителя и в тайне развил свои способности, и когда ему исполнилось 30 лет, то он достиг чудотворных способностей, как ему и предсказал его Учитель. Говорят, что могучий бестелесный дух всегда невидимо обитал в нем, готовый исполнить всякое его желание. Афзал всегда называл своего Гуру “Хазратом”. Однако все же человеческие наклонности взяли верх над Афзалом Каном, и он, в противоположность указаниям своего Учителя и его предупреждениям, начал недостойно применять свои чудотворные способности во всех случаях жизни.

Мой родной отец рассказывал мне, что Афзал сделался опасным для всего, к чему бы он ни прикасался. Он дотрагивался до какого-либо предмета, оставляя его, очевидно, целым, однако после того, как он уходил, предмет, до которого прикасался Афзал, неизменно исчезал. Афзал посещал большие ювелирные магазины, притрагивался к драгоценным камням, ссылаясь на то, что он хочет их проверить, и хотя он и отдавал их все обратно ювелиру и покидал магазин, однако после его ухода драгоценные камни, к которым он прикасался исчезали.

Он имел также обыкновение водить на железнодорожную станцию сотни своих учеников, привязавшихся к нему из-за любопытства, и говорил, что он купит им всем билеты, однако после того, как он прикасался к билетам, он отдавал их обратно билетному кассиру, говоря: “Я переменил свое намерение и не хочу покупать этих билетов”. Однако после того, как он входил со своими учениками в вагон, то у него были все билеты, которые он возвратил билетному кассиру. Это вызывало большое возбуждение и ненависть против него, так что государственные учреждения пытались его арестовать за его махинации, однако не могли ничего поделать, так как Афзал мог заставить исчезнуть каждую вещь, которую брал в руки, говоря: “Хазрат ее взял”.

Мой великий Учитель Свами Юктешвар сам мне рассказывал про некоторые чудеса, которым он был свидетелем. “Однажды когда я со своим Учителем был в одной столовой в Серампуре, у Ганга, он сказал мне: “Смотри прямо на этот балкон, с которого открывается вид на Ганг, и в этой самой комнате, в которой ты теперь живешь, Афзал Кан собственноручно без всякой помощи, среди белого дня, сделал несколько чудес в присутствии меня и моих 20-ти друзей. Когда мы были на балконе с Афзалом, то он посмотрел на меня и сказал: “Напиши свое имя на кирпиче или на чем-либо другом, что ты можешь найти, и брось это в Ганг, насколько далеко ты сможешь, и я тебе верну это обратно”.

Мой Учитель сделал, как ему было велено: принес кусок кирпича, написал свое имя и изо всей силы бросил его далеко в Ганг. Затем Афзал сказал: “Иди и принеси горшок с водой из Ганга”. Учитель принес сосуд с водой и Афзал повелел ему засунуть руку в сосуд и пощупать, не может ли он там что-либо найти. Учитель сделал так, но ничего не нашел. Когда же рука Учителя была еще в воде, Афзал воскликнул: “Хазрат, положи камень обратно в горшок”. Учитель сразу же почувствовал, что камень растет в его руках, и когда он вынул его из горшка, то он обнаружил свою надпись там же, хотя камень и был обмыт речной водой, но его надпись не стерлась. Хотя Учитель в то время был очень молодым, он был разумным и знал, что это чудо не могло быть сотворено только ловкостью рук или какой-либо другой материальной тайной.

Однажды Афзалу очень понравилась чудесная золотая цепочка и старинные часы, которые украшали карман жилета одного его друга учителя. Он как бы из любопытства улыбаясь прикоснулся к часам, и через несколько минут его друг воскликнул: “Мои часы и моя цепочка пропали!” Он плакал и просил: “Прошу, Афзал, отдай мое наследство, которое мне очень дорого. Я тебе дам все, что-нибудь другое, которое мне дорого, но отдай мне мои часы и цепочку!”

Через некоторое время таинственного молчания Афзал сказал: “В денежном шкафу у тебя 500 рупий. Принеси их мне, и я тебе скажу, где находятся твои часы с цепочкой”.

Этот муж был настолько опечален потерей дорогого ему наследства, что он тотчас же побежал домой и принес ему деньги, которые Афзал в состоянии ясновидения увидел в его денежном шкафу. Затем Афзал сказал ему: “Иди обратно, остановись у маленького мостика у твоего дома и скажи: "Хазрат, отдай мне мои часы и цепочку обратно"”.

Опечаленный муж пошел под мост, и как только он там очутился и воскликнул: “Прошу, Хазрат, верни мои часы с цепочкой”, то он увидел, что его часы упали в его руку приблизительно с 1-го фута высоты над его головой. Он ушел домой, украшенный часами, и запер их в денежный шкаф и пошел обратно, чтобы быть свидетелем и других чудес Афзала Кана, которые приносили столько зла.

Мои Учитель рассказал мне: “Когда они были на балконе, Афзал сказал: “Скажите мне, что вы хотите есть?” Сперва говорили два человека. Один из них сказал: “Я хочу горячего молока”, а второй сказал: “Я хочу водки”. Афзал посмотрел на небо и сказал: “Хазрат, дай мне одну бутылку водки и одну бутылку горячего молока”. Тотчас же две запечатанные бутылки упали с неба в целом виде, и когда бутылки были раскрыты, то в одной из них оказалось горячее молоко, а в другой — водка. Затем Афзал сказал: “Все вы проголодались. Почему же вам не насладиться завтраком, который нам даст Хазрат — все, что только ни пожелаете, и вам даже не надо будет мыть тарелок”. И мастер продолжал рассказывать: “Из 20-ти человек, собравшихся к Афзалу, каждый из нас заказал ему материализовать какое-нибудь сложно приготовляемое лакомство или фрукты, которые в то время не созрели, и чтобы все эти кушания были бы поданы нам на золотых тарелках. Многие просили виноград и плоды дерева манго, которых ни в коем случае нельзя было достать в маленьком местечке Серампур. Как только я и мои 20 друзей кончили наши заказы желаемых нами кушаний, раздался шум тарелок и посуды, которые снизошли на пол этой самой комнаты, где мы сейчас находимся, и Афзал сразу же пригласил нас следовать за ним к столу, и когда мы пришли, то увидели — блестящие, украшенные драгоценными камнями тарелки содержали в себе все, что каждый из нас заказывал.

Мы были удивлены и наслаждались вкусными фруктами и теплыми кушаньями, которые нам были поданы в один момент. Эта трапеза не была материализована посредством массового гипноза или внушения, потому что я с самого детства не поддавался никаким гипнотическим внушениям. Это был реальный случай материализации пищи и кушаний из пищевых атомов из эфирной энергии с помощью высоко развитой силы воли.

Подобно тому как Бог может материализовать своими руками все вещи, так и чудотворные способности человека могут материализовать многие вещи. Когда мы покинули помещение, после основательного завтрака, мы услышали громкий шум посуды, и когда мы оглянулись назад, о, чудо! — от блестящих тарелок и остатков пищи не было и следа. Мы расстались и потеряли на долгое время Афзала из вида.

Затем я прочитал в газете следующее признание Афзала Кана: “Я пишу эти строки, чтобы предупредить всех своих друзей, которые подвизаются на духовном пути, чтобы они ни при каких обстоятельствах не применяли бы недостойно своих чудотворных способностей, как это делал я. Пишу я это, выпив горькую чашу последствий своих поступков и несчастий, посетивших меня как наказание за недостойное применение чудотворных способностей, которые мне были даны моим Учителем по милосердию Божию, и которое я теперь потерял. Недавно у меня произошло ужасное пробуждение, и поэтому я пишу это признание, чтобы предупредить своих духовных братьев и друзей, которые обладают духовными способностями, как и я, чтобы избежать таких же несчастий, которые посетили меня.

Наперекор указаниям моего Учителя я злоупотреблял данными мне духовными способностями, когда я почувствовал, что могу делать все, что мне понравится и что мне никто не может запретить или помочь. Я обладал этими чудотворными способностями, чтобы лечить и исцелять других людей и помогать им материально, однако вместо этого я употреблял свои внутренние способности, чтобы низким образом овладевать деньгами богатых, и поэтому мне недавно было ниспослано ужасное, незабываемое переживание.

Однажды я прогуливался по пригороду. Мне повстречался старик, который ходил на костылях и держал в своих руках блестящий предмет, который выглядел золотым. Мне приглянулся блестящий металл и я захотел им обладать, заставив его исчезнуть посредством моих духовных способностей. С этим преступным, злым намерением я быстро подошел к старику, который склонил свою голову. В начале мне показалось, что я его где-то видел раньше, однако затем мое сребролюбие ослепило меня, я забылся и не обратил внимания на мысль, знаком ли я с ним или нет.

Старичок, склонив голову, с полузакрытыми глазами, спросил: “Кто ты таков?” — “Я Афзал Кан, великий йогин”, я отвечал. Затем старик сказал: “Прошу тебя, вылечи мою хромоту”, — на что я отвечал: “Хорошо, я попробую, однако скажи мне, что это у тебя в руке?” Тогда старичок быстро ответил: “Это шарик из чистого золота”.

Услышав это, я опять ослеп в своем сребролюбии и сказал: “Не могу ли я притронуться к этому золоту?” — Старичок сказал: “Конечно”, и дал мне в руки этот шарик, и, прикоснувшись к нему, я отдал его ему обратно. Через несколько минут, пока старичок еще со мной разговаривал, он заметил, что его золото пропало. Тогда он застонал и просил: “Прошу тебя, не отнимай у меня этого золота, это мое единственное сокровище в мире. Я очень прошу тебя, верни мне его обратно и исцели меня”.

Я ответил на его просьбу зубоскальством, однако когда я собрался уходить, то старичок задержал меня за руку, и мы остановились друг против друга, с глазу на глаз. Строго смотря мне в глаза, он суровым голосом воскликнул: “Узнаешь ли ты этот мой голос и эти мои глаза?” На мгновение я лишился дара речи, потому что я увидел, что этот старик со сверхъестественным взглядом был не кем иным, как моим Учителем, который дал мне эти чудотворные способности и которого я встретил в своем детстве в деревне.

Когда Учитель увидел, что я узнал Его, то он начал очень строго мне выговаривать: “Так, разве я для этого дал тебе эти чудотворные способности? В конце концов ты злоупотребляешь этими способностями не честным образом против меня, поэтому я и отнимаю у тебя эти способности. Твой Хазрат тебя теперь покинет, и ты больше не будешь терроризировать людей в Бенгалии и по всей Индии. Стыдись! Покайся!”

Некоторое время мне казалось, что я обладаю моими духовными способностями, однако когда я звал Хазрата, то он не появлялся, как бывало, когда он был невидим для других. Тогда я признал свое ужасное богохульство, в том, что я применял божественные способности, чтобы обманывать людей и обижать их, но не помогал им этими способностями. Я признал, что божественные способности можно применять только с божественного разрешения и только для помощи другим людям.

Я залился слезами и упал к ногам своего Учителя, и прижав их к своей груди я просил, я очень просил: “Мой Учитель, я благодарю Тебя, что Ты меня излечил от моих заблуждений. Я обещаю Тебе, что я пойду в Гималаи, чтобы поклоняться только Богу и отказаться от мира, и чтобы стараться искупить свои злые дела”.

Мой Учитель почувствовал мое раскаяние и сердце Его смягчилось. Он поднял меня, посмотрел на меня с безграничным состраданием и сказал: “Сын мой, я верю твоему усердию и я радуюсь, что ты теперь познал свои ошибки. Я прощаю тебя. И за твое истинное раскаяние и желание медитировать к Богу я тоже постараюсь для тебя что-нибудь сделать. Хотя я и отнял у тебя большую часть твоих духовных способностей, однако я тебе дам возможность получить через Хазрата пропитание и одежду для твоего личного пользования, когда тебе это потребуется. Это делается для того, чтобы ты мог пропитаться за то время, пока ты будешь медитировать в отшельничестве в Гималаях”.

Сказав это, мой Учитель покинул меня прослезившегося и сделался невидимым. Этот случай в моей жизни да предупредит моих духовных братьев, которые обладают внутренними духовными способностями и которые продвинулись на пути духовного прогресса, чтобы они не применяли ошибочным образом Дара Божия, даже и для хороших дел без Божественного указания. Хотя Бог и помогает всему миру, но Он делает это тайно и косвенно, но не открытым и эгоистическим образом. Я предупреждаю всех своих духовных братьев не поддаваться искушению и не злоупотреблять своими духовными силами, потому что этим они потеряют милосердие и благословение Божие. Кто недостойно применяет Божественные способности, тот обманывает Его и не оправдывает Его доверие. Бог является единственным Творцом духовных способностей, и поэтому большое духовное преступление повергает душу в несчастья, в грязь незнания и отделяет от Бога. Прощай, мир! Я ухожу к Своему Любимому Богу”.

Вышеупомянутый рассказ да будет хорошим поучением для всех тех учеников, которые, может быть, достигли великой силы воли и развития своей личности и духовного магнетизма, глубоко и непрерывно изучая еженедельные прецептумы. Я должен предупредить их, что они не должны ни в коем случае злоупотреблять своей силой воли, даже и против своих врагов. Вышеупомянутый рассказ показывает нам, что зло, подобно бумерангу, возвращается обратно к тому, кто его создал. Поэтому вы должны быть внимательными и не должны даже и в уме иметь никакой плохой мысли, ибо ментальные бомбы взрываются и ранят как самого человека, так и того, на кого они направлены. Все вещи в мире репрезентируют человека и материализованную Богом силу мысли.

Вышеупомянутый рассказ напоминает нам еще, что нельзя давать плохому семени возрастать в уме, на хорошей плодотворной почве. Плохие мысли доводят до плохих дел и наоборот. Разрешайте пребывать в уме только хорошим мыслям.

25. РАЗНИЦА МЕЖДУ ДУШОЙ И ДУХОМ

Когда солнце отражается в воде, то кажется, что солнце находится в воде, подобным же образом дух отражается во многих душах, затем, этот единственный дух отражается в нас как душа. Когда вы рассеиваете водяные волны, сохраняя образ, то отраженный образ возвращается обратно к солнцу, подобным же образом, когда вы освобождаетесь от тела, то вы возвращаетесь к духу.

Если мы созданы по образу и подобию Божию, то почему же мы не отражаем Его? Мы пребываем в Боге, вокруг нас пребывает Бог, Бог пребывает в нас, однако почему мы Его не ощущаем? Этому имеются различные причины. Одной из этих причин является то, что наше внимание обращено на телесную ограниченность и светские вещи, с которыми мы идентифицировались.

Можно ли познать дух? Когда мы говорим о духе, как о Первопричине творения, или как об Истине, то это не приводит нас ни к чему. Для того, чтобы дух был бы реальным, Ему нужно быть для нас реальным в какой-либо определенной форме. Определить дух отрицательно, утверждая, что Он не является ни умом, ни сознанием, ни понятием или определением, ни восприятием чувств или мыслей, ни на небе, ни на земле — это не дает Его описания. Посредством отрицательного метода Его невозможно определить. Он выше понятий, однако этим еще не доказывается, что Он не имеется в человеческом представлении, ибо если бы Он не был и там, то Он не был бы вездесущим.

Дух является всегда новым блаженством, Он является Абсолютным Сознанием (который знает только настоящее и не ограничен и не стеснен ни прошлым, ни будущим: Он существует и Он знает, что Он существует), Он является Бессмертием (или Неизменностью, смерть является изменением, а бессмертие является неизменностью), мы можем вообразить отношение, в котором Он находится к нам. Исследуя мотивы всех совершаемых нами дел, мы приходим к выводу, что и мы ищем вечного, всегда нового Блаженства, мы ищем бессмертия и вечно продолжающегося сознания. Мы ищем вечного Блаженства, и вместе с тем мы автоматически ищем бессмертия и собственного признания, ибо без этого у нас не может быть вечного Блаженства.

26. ТАНЕЦ ПОД ГУСЛИ БЛАЖЕНСТВА

Чистым, белым полотном жизни

Я хочу очистить все темные

Пятна ощущений, создающие стоны.

На этом белом, молочном полотне жизни

Бог написал слова без выговора

И проповедь блаженства.

Однако пришел сатана и взял перо судьбы,

И обмакнул его в чернила тьмы,

И выплеснул чернила чувственности

На чистое полотно восприятия.

Я взял кислоту нейтрализующей интуиции,

Я вытравлю нарывы ощущений, создающих несчастья.

О, сладкая, порабощающая обитель плоти!

В тебе обитают привлекающие, ядовитые змеи ощущений.

Однажды я уничтожу змею чувственности

И проявлю это бессмертное переживание в храме тела.

Я хочу изгнать из тела

Чувственность, которая создает все страдания,

И ощущения, которые приносят смерть.

Я хочу убить немощность плоти,

Чтобы она меня больше не обманывала

Своими стонами о холоде и жаре,

О страданиях и наслаждениях.

Я хочу сделать это тело немым на все времена.

Чтобы оно больше не могло говорить о своих ошибочных болях.

Однако я хочу пробудить каждую клетку этого тела

К нетленной жизни.

Каждая клетка моего тела будет танцевать в пламени

И все же не сгорит и не спалится,

И каждая клетка моего тела

Углубится в пламень смертного огня и все же не сгорит.

И все эти маленькие телесные клетки,

Которые будут уколоты триллионы раз

Острием меча, не будут поранены.

И эти телесные клетки,

Сжигаемые тысячу раз жарким солнцем,

Не будут жаждать глотка воды.

Добро и зло являются как ароматы.

Они не мешают, преобразуют бессмертный мир клеток.

Никакие вибрации звуков не сотрясают

Перепонки этих бессмертных, крещеных клеток,

Ни жалкие взоры

Не стесняют телесных клеток, в которые вошел Бог.

Я смажу глаза кислотой мудрости

И искореню жалкий смертный взгляд,

И установлю там внутреннее зрение

Проницательного телескопического глаза.

Я проколю перепонки немым экстазом,

Так чтобы смертные уши не танцевали бы как куколки,

Когда дергают за шнурок похвалы и желаний.

И тогда мои внутренние уши будут свободны

От безумных материальных шумов.

И они смогут воспринимать тогда музыку сфер.

И живой туннель моих ноздрей

Не будет раболепствовать больше сиренам благоуханий.

Я изгоню тираническую жадность,

Которая сидит на троне вкуса.

И воздвигну на этом троне

Всегда пребывающего короля самоконтроля.

Из тайных пещер ощущений я изгоню

Серого медведя страданий, пожирающего счастье,

И приглашу туда воспринимающего блаженство

Всегда радостного жителя,

Который свободен от двойственности и заблуждений относительности.

Все телесные клетки умрут

И потеряют свою земную ограниченность,

Воскреснув в безграничном огне.

Они увидят радость, они услышат радость,

Они почувствуют вкус радости, аромат радости,

Они почувствуют всегда новую радость,

Танцуя под звуки гуслей

Безграничного Божественного блаженства.

Тело должно умереть, чтобы вечно жить.

Убей ощущения и дай им уйти,

Как призракам беспокойства.

Сбросив демонические лики чувственности и страданий,

Ощущения, полные боли, да сменятся

На ощущения вечной радости.

Цепи ощущений да порвутся

И да царствует царство вечного счастья.

Тело больше не утонет в море,

И не будет поглощено вулканом,

Не будет страдать от недостатка дыхания или рыдать от страданий,

Все слуги уничтожения превратятся

В ангелов и вестников вечного счастья.

И тело не будет плакать больше в страданиях,

Но будет ликовать в вечном блаженстве.

Ибо тело является тенью Бога —

Его тень в теле является бессмертной.

И когда смерть наступит и сделает меня глухим,

Я буду слышать голос моего Любимого,

Когда смерть придет и парализует мое обоняние,

Я буду вдыхать аромат Его сущности.

И когда смерть парализует мой язык,

Я буду пить Его амброзию.

И когда смерть затемнит мое зрение,

Я увижу Его всезнающий свет, который находится всюду.

И когда смерть остудит мою кровь и ослабит осязание,

Я обниму теплоту Его вездесущих ног.

Когда мои глаза не будут взирать на вещи земные,

Свет моего зрения проникнет в сердце всех вещей

И снимет их тайны.

Когда мои уши не будут больше слышать,

Я буду слушать шепот всех бывших, настоящих и будущих вещей.

Когда я больше не буду обонять, я буду как Небесная собака,

Которая пронюхает запах всех таинственных вещей.

Когда я больше не буду осязать, знать вкус,

Я вспомню все вещи, которых я пробовал ртами всех,

Которые теперь живут или когда-нибудь здесь будут жить.

Когда я больше не буду чувствовать этим телом,

Я буду ощущать Космическим телом

Прикосновение всех таинственных вещей здесь и вдалеке.

Пузыри на поверхности всех морей,

Или буду ощущать пузыри вселенной,

Которые плавают в море пространства.

27. ПРИМЕЧАНИЕ К ШЕСТОЙ СТУПЕНИ

В шестой ступени вам, прогрессирующим все далее адептам, нужно обратить внимание на особую значимость следующих важных примечаний.

Познание внутренних законов Космоса теперь должно стать частью вашей собственной реализации или познания, благодаря пониманию, приобретенному вами в вашей расширенной интуиции в медитации. Вы сознательно стремитесь согласоваться с Богом, с Божественной Волей. Вы теперь ознакомились со свойствами праны, и вы теперь подготовлены к тому, как научиться контролировать эту Божественную энергию. Вы знаете, что алтарь Божий в теле находится в позвоночнике. Вы подготовлены наслаждаться Его Блаженством, которое выше всех вещей, вами познанных. Вы находитесь на пороге, чтобы увидеть Вечность.

Наибольшей необходимостью, чем когда бы то ни было, является жить чисто и свято с неотступной решимостью и верностью. Царство Божие внутри вас, и ворота в него широко раскрыты, чтобы расширить все ваше существо для совершенного познания Его могущества. Там нет конца, нет границ для Его блаженства. Идите вперед, вперед!

Ассоциация Духовного Единения “Золотой Век” Москва 1998 г.

Шри Парамахамса Йогананда “Семь ступеней самореализации”, т. III.

Издательство АДЕ “Золотой Век”, 164 с., М., 1998 г.

Главный редактор Царёва Г.И.

Вёрстка Кузенков В. К.

Литературный редактор Привезенцева М.А.

Корректор Куликова Г.В.

Отв. секретарь Виноградова Ю.И.

Директор Царёв В.П.

© Научное редактирование, художественное оформление и оригинал-макет Ассоциации Духовного Единения “Золотой Век”

ЛР №030332

ISBN 5-900206-38-6

Ступень седьмая

1. КРИЙЯ

Второй главный раздел Крийи — Маха Мудра

Цель. Это упражнение называется “Маха Мудра”, или электризация тела и метод выпрямления позвоночника. Целью этого упражнения является освобождение позвонков и распределение задержавшегося жизненного тока в органах так, чтобы он свободно мог употребляться, чтобы магнетизировать позвоночник.

Подготовка. Подготовка к практикованию Маха Мудры производится так же, как и для практикования настоящей Крийи. Разложите на полу шерстяное одеяло. Шерстяное одеяло лучше разложить на пружинном матраце или на прямой кровати с твердыми пружинами.

Маха Мудра практикуется в трех частях.

1 положение. Подогните левую ногу под тело, сядьте на ступню левой ноги и согните правую ногу вперед перед телом, с поднятым коленом, держа правую ногу на полу прямо. Руки со скрещенными пальцами положите на правое колено. Позвоночник держите прямо. Практикование: вдохните, охлаждая мозг внутренней трубки позвоночника как в настоящей Крийи, направляя ток вверх по внутренней стороне трубки ко лбу, к точке между бровей со звуком “ОУ”. Затем, задержав дыхание, нагните голову вперед и вниз, упираясь подбородком в грудь, и вытяните правую ногу вперед, прямо по полу: двумя руками схватите большой палец правой ноги и тяните его к себе, считая от 1 до 6-ти в согнутой позе (дыхание все время задерживая), затем сядьте прямо, выпрямив позвоночник, поднимая правое колено вверх (колени держать в удобном положении). Вдохните со звуком “И”, как в настоящей Крийи, посылая теплый ток по внешней стороне трубки позвоночника к копчику.

2 положение (поза). То же самое упражнение повторяется с другой ногой, т.е. сгибая правое бедро и ногу и сидя на правой ступне ноги и сгибая левую ногу с левым коленом вверх. Практикование: дыхательное упражнение повторите так же, как и в первой позе.

3 положение (поза). Сядьте прямо с обеими ногами, согнутыми в коленях перед телом, оба колена вверх, ноги прямо на полу, накрытом шерстяным одеялом, скрещенными пальцами охватите колени. Практикование: поднимайте ток вверх со звуком “ОУ”, как в настоящей Крийи, задержите дыхание, нагните голову вниз, подбородком упираясь в грудь, затем вытяните обе ноги прямо вперед на полу, держа их вместе, охватите скрещенными пальцами большие пальцы обеих ног, и, держа большие пальцы, тяните их к себе. Задержите дыхание, считая от 1 до 6-ти, как в предыдущем упражнении. Затем сядьте прямо, выпрямив позвоночник, и выдохните со звуком “И”.

Продолжительность практикования Маха Мудры. Практикуйте три раза, считая каждую смену трех поз как полный цикл или “время”. Упражняйтесь прямо перед настоящей Крийей и каждый раз, когда тело требует регулировки, ибо это Практикование магнетизирует и регулирует позвоночник.

Третий главный раздел Крийи — Йони Мудра

Цель. Третий раздел Крийи, или Йони Мудра, преследует цель увидеть свет посредством собственных усилий или руководство посредством Духовного Глаза или Центра Воли.

Практикуйте Йони Мудру два раза как по утрам, так и по вечерам и два раза до отхода ко сну. Целью этого упражнения является духовное крещение Духовным Глазом. Первый раз вы увидите свой собственный Духовный Глаз. Увидеть свой Духовный Глаз (о котором говорил Иисус) можно не через суггестию, но успокоив ум и глаза. Иисус сказал:

Светильник для тела есть око. Итак, если око твое будет чисто, то все тело твое будет светло.

(Мф. 6,22, Лк. 11,34)

Это является очень и очень важной задачей. Это является вашим собственным Духовным Глазом, тело является не чем иным, как сгущенным электричеством.

Вы помните, как волхвы следовали за звездой на Востоке, чтобы встретить Христа (Мф. 2,9). Они следовали за звездой, за своим Духовным Глазом. Вы должны последовать за пастырем Духовного Глаза, посредством которого пастухи видели, что в маленьком теле ребенка Иисуса было выражено Сознание Христа. Кто не воспринял свое сознание через Духовный Глаз, не может познать Сознания Христа.

Мы находимся как бы в яичной скорлупе. Земля является яичным желтком и небо скорлупой. Мы не знаем, что находится за этой скорлупой. Духовный Глаз является духовным телескопом. Он смотрит сквозь скорлупу Земли. Так мы живем на Земле и называем ее красивой, однако красоту за скорлупой Земли ни один язык не может описать.

Духовный Глаз является также и голубем, который спускается. Маленькая звездочка является звездой мудрости, и синие и золотые святые сияния являются как бы двумя голубиными крыльями. Это наше человеческое тело является прямой'материализацией этой маленькой звезды. Пятью лучами являются: эфир, воздух, огонь, вода и земля, и эта маленькая звездочка является путем к Космическому Сознанию, и маленькое синее святое сияние является телескопом Сознания Христа и золотое святое сияние является Космической Энергией. Здесь представлены три вещи. Тело является не чем иным, как уплотнением этой звезды. Практикование этих упражнений сделает вас способным получить этот свет, который будет под вашим контролем. Однако недостаточно только видеть эту звезду. Вы должны пройти через нее. Ваша мудрость должна пастись через эту звезду, чтобы исполниться Сознанием Христа, находящегося за ней.

Посредством своего Духовного Глаза пастухи увидели маленького ребенка с рождением Сознания Христа (Мф. 2,2). Посредством этой звезды мы можем видеть все, что вообще можно увидеть. Она кажется различной у разных людей, однако если вы увидите ее во всем совершенстве, то вы увидите звезду с синим и затем с золотым святым сиянием. Однако, чтобы достигнуть результатов, вы должны последовать этому пути и серьезно практиковать технику этих упражнений.

Прежде чем практиковать эту технику, произнесите следующую молитву:

Отец Небесный, руководи моей мудростью через звезду Духовного Глаза, чтобы она вела меня к Сознанию Христа. Отец Небесный, яви мне всегда ясный глаз: встречайся всегда со мной через Духовный Глаз. Да последует всегда мое сознание за голубем света, который спускается с небес и крестит меня Сознанием Христа.

Метод. Состояние — сядьте прямо в позе Лотоса или в позе со скрещенными ногами, положите большие пальцы обеих рук свободно на раковины каждого уха, поместите указательный палец слегка на внешние уголки глаз, нежно придавливая их, средние пальцы поместите у ноздрей, положение третьего пальца должно быть над уголками верхних губ и маленький палец должен быть у уголков нижних губ. Практикование: держа все пальцы в таком положении, вдохните со звуком “ОУ”, как в настоящей Крийи, проводя ток наверх через мозг — трубку позвоночника от копчика к точке между бровей; затем задержите дыхание, сдвинув плотно брови и прижимая глазные яблоки так нежно, чтобы они не вращались, прижимая все пальцы плотно, закрывая рот, ноздри, уши и глаза, задержите дыхание, считая от 1 до 12-ти или от 1 до 25-ти (или так долго, насколько вы сможете), и смотрите на Духовный Глаз (звезду мудрости, на третий глаз, ясный глаз, или на вращающийся свет центра воли). Астральный глаз вначале откроет астральный свет. Затем посредством более глубокой концентрации этот глаз станет духовным, обнаруживая Дух. Смотрите на Духовный Глаз, затем освободите пальцы, держа их в том же состоянии, и выдохните, посылая ток вниз по позвоночному столбу со звуком “И”. Это является телескопическим глазом. Два физических глаза открывают нам материю, Третий Глаз открывает нам Бога и Духа. Подобно тому, как цыпленок живет в яичном желтке, закрытый скорлупой, и затем, когда он вырастет, он ломает скорлупу и выходит в большой свет, также и простой человек, увидев астральный глаз, может выйти за желток этой Земли, вылупляясь через небесную скорлупу ко всему Космосу и видению Безграничного.

Когда нужно упражняться. Повторяйте это упражнение три раза. Практикуйте прямо перед отходом ко сну и сразу же после практикования Крийи.

Простые предостережения:

1. Избегайте возбуждения.

2. Кушайте очень мало или совсем не кушайте мяса.

3. Эту технику никогда не следует практиковать с полным желудком, частичное голодание является очень полезным и действенным.

4. Не распространяйте ни одной из этих техник, не обеспечив себя предварительным разрешением от Прецептора-Гуру.

5. Не нарушайте определенное число практических упражнений, прежде чем вам не разрешит этого ваш Духовный Прецептор-Гуру, не допускайте страхов, сомнений и подозрений.

6. Нельзя быть в напряжении при практиковании контроля праны, преподанного в этих уроках.

7. Не ведите неуравновешенной жизни.

8. Соблюдайте умеренность во всех вещах, в особенности в сексуальной жизни, это укрепляет мудрость и жизненную силу.

9. Кушайте много фруктов и сырой пищи и молотые орехи.

10. Сидите продолжительное время в молитве, ощущая радостный контакт с Богом, после практикования этой Крийи.

11. Не поднимайтесь сразу же и не уходите сразу после практикования Крийи.

После правильного практикования настоящей Крийи — 14 раз, Маха Мудры —3 раза и Йони Мудры — 3 раза, будет достигнуто очень быстрое развитие.

Повторный обзор (Крийя)

В упражнениях Крийи имеются 3 главных направления:

А. Маха Мудра.

Б. Подготовка Крийи.

В. Йони Мудра, которые нужно практиковать в указанном порядке.

Маха Мудра кроме электризации позвоночника помогает еще укрепить позвоночник, освобождает его и распределяет жизненную силу по органам. Йони Мудра преследует цель направлять через Духовный Глаз или центр воли, чтобы вы могли видеть свет посредством собственных усилий:

Если у вас имеется один Глаз, то все тело ваше будет полно света.

Вы не должны только видеть пятилучевую звезду, но вы должны пройти через нее, чтобы ваша мудрость руководилась через звезду (через проход света: возьмите на помощь технику и диаграмму 1-го прецептума). Через эту звезду мы можем видеть все, что можно увидеть. Оба физических глаза показывают нам материю. “Третий Глаз” показывает нам Бога и Духа.

Тщательно изучайте технику Маха Мудры и Йони Мудры, изучив все детали, и практикуйте ее каждый день, как указано. Регулярная практика дает также успехи. Принимайте во внимание простую причинность. Это очень важно. Полноценное питание, без отравляющих веществ, спокойный ум, свободный от переутомления, умеренность во всех вещах важны для успеха. После практикования сохраните контакт радости с Богом.

Разреженная духовная атмосфера или вибрация, плохие привычки и влечения уничтожаются электричеством и рассеиваются. Плохие привычки и влечения — это крысы, которые грызут жизненные провода нашего организма, однако они не способны жить в разреженном духовном сознании. Медитация и практикование Крийи автоматически уничтожают такие влечения.

2. МЕТАФИЗИЧЕСКИЕ МЕТОДЫ ПРЕОДОЛЕНИЯ СМЕРТИ

Часть I

Желательна ли смерть или нет

Подобно тому, как совсем спелый апельсин легко падает на землю, так и пожилой, состарившийся человек умирает без трудностей. Если буря срывает незрелый апельсин, то у него похищена цель его существования, т.е. его созревание, чтобы он мог послужить человеческому существу, давая ему здоровье и радость посредством наслаждения его сладостью. Также, если человек сломлен бурей болезни и умирает, то это является нежелательным и неестественным. Смерть через болезнь является болезненной и нежелательной. Она также замедляет изжитие кармы индивида или деятельности прошедших жизней, для чего он и появляется на этот свет.

Молодые люди сердятся, когда им нужно неожиданно умирать, благодаря болезни или несчастному случаю. Люди в годах, которые правильно прожили свою жизнь, находят, что их ум и жизненная сила выскользают из телесной клетки без больших страданий или усилий. Молодые люди, полные надежд и вдохновения, готовы выработать программу своей жизни, согласно с их внутренними побуждениями и не готовы или несогласны умирать. Старый человек обычно истратил свои физические, ментальные и духовные силы и готов покинуть тело, когда подойдет его время. Пока Душа не выполнила своих предначертаний до и после рождения и не нашла освобождения, то ей не следовало бы искать возможности освобождения из телесной обители, ибо тогда ей придется возвращаться обратно для выполнения того, что ею не окончено. Если смерть наступает внезапно, несмотря на то, что человек еще хочет пожить, тогда не следует этому препятствовать или не хотеть уходить.

Навязана ли нам смерть силой или нет

Человек живет в этом мире по двум причинам, а именно: во-первых, ради воли Божией, а во-вторых, из-за необходимости, чтобы изжить результаты прошедших жизней. Все неисполнившиеся желания создают рождения вновь. Единственный путь к освобождению состоит в том, чтобы найти исполнение всех желаний в Боге — в медитации, исполненной блаженства. Только тогда, когда достигнут Бог, когда исполнена цель этой жизни, и тогда и только тогда те, которые соединены с Ним, могут оставаться в этом мире, сколько они хотят — долгое или короткое время. Все Души посланы на землю, чтобы найти цель жизни и познать Истину, т.е. истину о жизни, в чем состоит познание Бога и цель Его творения. Когда это достигнуто, то они являются освобожденными душами. Души, которые приходят в мир и неправильно употребляют свою Богом данную им свободную волю, берутся в плен для блуждания в лабиринтах инкарнаций. Таким душам нужно переживать всякого рода болезненные смерти и мистические рождения вновь. Однако если Души, руководимые святыми, медитируют и ведут правильный образ жизни, согласно с волей Божией, то они освобождаются. Освобожденные мнимо умирают, однако никогда не переживают агонии смерти. В смерти они находят переход Души из ограниченного тела в неограниченное царство Вездесущего Духа.

Кроме того, становится очевидным, что преждевременная смерть не является желательной, если мы примем во внимание, что Душа — пленница, которая вынуждена вырваться из телесной тюрьмы из-за какой-либо болезни, будет принуждена достигнуть цели своего воплощения в другой жизни. Обителью Души является вездесущее пространство, полное блаженства — там она обитает со Своим Отцом, Духом. Погибшая Душа заключена в тело и ей нужно достигнуть своей цели.

Как заключенные в тюрьму, которые долго живут в неволе, начинают привыкать к этому и сожалеют, когда наступает время освобождения и ухода из тюрьмы, — так и вездесущие Души, которые долго были заключены и обитали в телесной тюрьме, привыкают к этому и ощущают очень большие страдания, когда наступает время покинуть телесную тюрьму. Поэтому страдания смерти можно больше приписывать психологическим причинам привязанности Души к телу, чем физиологическим причинам.

Смерть включает в себя страдания, страхи, бессознательность, забвение и поэтому нужно ее избегать

Освобожденному человеку не нужно преодолевать смерти, которая сопровождается бессознательностью, забвением, страданиями и страхами, ибо он радостно, сознательно, бесстрашно и без страданий, покидает свое тело. Освобождение из тюрьмы определяет тот факт, что человек до этого туда уже попал. Поэтому смерть включает в себя болезненный выход из телесной тюрьмы после предварительного попадания в нее и покидания неограниченного царства Духа при рождении.

Важное примечание

Избежать смерти необходимо для Души, однако ей прежде всего нужно избежать вхождения в телесную тюрьму, создавая материальные желания и стремясь к ним. Метафизический метод для преодоления смерти состоит в том, чтобы быть в мире, однако быть не от мира сего, играть роль на мирской сцене, однако оставаться не затронутым той ролью, которую вы играете.

Метафизический метод преодоления смерти

Для этого нужно практиковать состояние отсутствия желаний (но не бездеятельности или ментальной слабости), исполняя все добрые дела, чтобы угодить Богу, исполняя деятельность, полезную для человечества и угождения Богу, — это является методом, как преодолеть рождения вновь и связанные с этим страдания, страхи и привязанности к жизни, которые связаны со смертью. Тот, кто родился, тому также нужно умирать, и кто живет в незнании, тому также нужно вновь рождаться. Тот, кто родился в незнании и освобождается от телесных оков в незнании, тому опять и опять нужно переживать жизнь и смерть. Тот, кто исполняет все свои дела только для Бога, этим устраняет последствия своих дел, которые вызывают рождения вновь, и таким образом освобождается. Болезненный выход из тела при смерти включает также и предварительный вход в тело, поэтому сколько раз Душа входит в тело ребенка, то столько же раз она должна выходить из тела — со страданиями выходить из него.

Другой метод освобождения Души от тела состоит в усвоении техники йоги по ступеням, которые преподаются в семи ступенях самореализации, или по методам, подобным этим.

Особый метод

а) Сядьте прямо на стуле или лягте на ковер на полу, лицом вверх.

б) Напрягите все тело.

в) Расслабьтесь, оттягивая всю жизненную силу от мускулов.

г) Затем закройте глаза, исключив органы слуха, обоняния, вкуса, зрения и осязания.

д) Затем выдохните, держа легкие неподвижными.

е) Затем успокойте сердце.

ж) Ментально оттяните жизненную силу и ум от сердца и перенесите ее на конец позвоночника — копчик, затем через свернувшийся кольцеобразный путь, через плексусы, Центр Христа, мозг и медуллу, затем наружу. Ощутите себя единым со всем пространством, включая свое тело. Смотрите на свое тело, необитаемое вами, вашей жизненной силой или умом.

з) Теперь концентрируйте свою жизненную силу на ум через медуллу на мозг, Центр Христа, между бровями, затем через медуллу, шею, спину, бедра, крестец на сердце. Теперь приведите ее в действие.

и) Направьте жизненную силу и энергию к легким.

к) Вдохните.

л) Напрягите тело и откройте глаза.

Подобно тому, как электрическая лампочка может быть в несколько приемов включена и выключена, также и ум и жизненная сила могут быть постепенно включены или выключены в телесной лампе вышеупомянутым образом посредством своих одиннадцати ступеней тела, ума и жизненного контроля. Практикование вышеупомянутых методов и Крийи, вместе со всеми упражнениями или техникой йоги поможет вам приобрести контроль над смертью.

Часть II

Физиологическая смерть, переживаемая смертными, и метафизическая смерть, переживаемая бессмертными

В человеческом теле все время продолжается обновление и смерть клеток. В некоторых растениях жизнь не является централизованной. Вы можете, например, отрезать корень и верхушку растения, разрезать на многие части, взять любую из нарезанных частей, и из них вырастут новые растения. Человек, со своими волосами-корнями вверх и мозговой осью позвоночника подобен стволу с моторными нервами, которые образуют ответвления, он является как бы перевернутым деревом, однако дерево человека отличается следующим: его жизнь централизована в медулле, он не может воспроизвести себе новое человеческое тело из своих отделенных частей, поэтому телесная смерть наступает, когда сплетение медуллы прекращает свою деятельность. Смерть человеческого тела происходит постепенно и следующим образом:

1. Мускульный паралич или уход жизненной силы из мускулов из-за мускульной недостаточности, из-за паралича моторных нервов.

2. Релаксация мускульных сенсорных нервов (головной мозг или часть нервной системы, считающаяся местонахождением ощущений), что приписывается уничтожению сенсорных нервов (которые передают ощущения в мозг).

Нервы ощущений умирающего человека прекращают свою деятельность, задерживая сознание, ощущение осязания тела или постели или атмосферы. Подобно тому, как немеют ноги, так и все тело немеет в умирающем человеке. Человек с онемелой ногой знает и видит свою ногу, однако не способен ничего сделать с ней и двигать ею. Так и умирающий человек знает и видит свое тело (если только зрительные нервы и мускулы не парализованы), однако ничего не может сделать с ним. Это похоже на состояние парализованного на обе стороны тела человека, т.е. фактически всего тела человека и, хотя он и видит свое тело, однако он не может пошевелить им, двигать своими членами по своей воле.

Душа не ограничена дыханием

Подобно тому, как человек не ощущает боли, когда его парализованную руку сильно жгут, так и умирающее тело человека не реагирует ни на какие боли. Паралич головы, груди, живота, печени, рук и ног не вызывает никаких болей, только паралич легких вызывает страдания через ощущения удушья. Это истина ментальных страданий. Во сне человек не сознает необходимости дыхания и все же он спокойно спит. В большинстве случаев человек не сознает, что он дышит, несмотря на то, что он все время дышит. То же самое происходит во время умирания духовного человека. Когда наступает паралич легких, у него нет ощущения удушья, ибо он знает, что существование души не зависит от дыхания. Смертный человек думает, что его душа или жизнь зависят от дыхания, поэтому он переносит мучения удушья, подобно тому, как во время кошмара мы переживаем мучительное ощущение удушья, хотя в спокойном сне отсутствие сознания дыхания ясно видно.

3. Затем парализуются нервы осязания и обоняния.

4. Затем прекращаются функции зрительных нервов и умирающий человек слепнет.

5. Затем наконец слуховые нервы прекращают свою деятельность и умирающий человек становится глухим.

Паралич сердца, легких, печени и членов тела не означает еще совершенной смерти. Жизненная сила сперва оттягивается от мускулов, затем от сердца и органов чувств и остается заключенной в одном из нервных сплетений, плексусах семи нервных центров позвоночника — в копчике, крестце, бедрах, спинном мозге, шее, большом мозге и медулле. Сознание, подобно состоянию глубокого сна (безболезненное), может быть задержано в позвоночнике.

Захирение является признаком смерти

Когда жизнь оттягивается из позвоночника, мозга и в особенности из медуллы, тогда наступает смерть и начинается распад тела. Когда уничтожение начинается во внешнем теле, тогда оно начинается также и внутри тела, тогда смерть становится фактом. Остановка пульса или дыхания или вялость мускулов, членов и клеток не определяют еще смерти. Поэтому, когда наука бальзамирования еще не была известна, многие были сожжены или похоронены живыми (когда останавливалась деятельность сердца и дыхания). Однако в таких случаях было бы возможно вывести жизнь из позвоночника.

Страдания смерти

Подобно тому, как боли не ощущаются во сне, так и при наступлении смерти нет болей. Смерть означает прекращение всех телесных болей. Это является домашним паролем телесной крепости. Подобно тому, как сон прекращает активность тела, занятого трудной работой, и его страдания — так и смерть автоматически исключает все страдания, которые возникли в теле.

Подобно тому, как парализованный человек печалится в себе, потому что он не может работать или двигаться в своем привычном ему теле, не будучи способным использовать свою силу. Затем начинается ментальная агония, которую прекращают органы чувств.

Ментальные страдания являются созданной самим человеком и навязанной самому себе чувствительностью

Смерть является перенесением из одного тела в другое души, девятнадцати элементов астрального тела (чувств, ума, интеллекта), десяти органов чувств, тонкой жизненной силы и пяти пран. В смерти душа просто откладывает в сторону свое телесное одеяние.

Смерти больше всего боятся потому, что люди веками считали ее ужасным событием. Люди боятся смерти так, как дети боятся войти в темную комнату. Подобно тому, как страхи от появления духов увеличиваются засвидетельствованными рассказами о переживаниях с ними, так и страх смерти увеличивается посредством рассказов о так называемых страданиях в смерти.

Смерть является только отключением жизненной силы от колеса тела. Смерть является пересадкой из телесного автомобиля в астральный воздушный корабль светлого мира. Смерть является скачком жизненной стрекозы с одного листка существования на другой. Смерть является коротким кругооборотом, определенным кармой до и после рождения, чтобы отключить органы чувств, зрения, осязания, обоняния, слуха от мускулов, сердца, позвоночника и медуллы. Смерть является подобием сна.

Смерть является освобождением от всех физических страданий и от очень больших телесных мучений. Смерть является финалом, в котором жизнь хочет отдохнуть. Смерть не является мучительной, но величайшим счастьем и освобождением от всех мучений. Те, которые разорваны бомбами на войне, никогда не узнают, что значат мучения смерти.

Метафизика смерти

Подобно тому, как во сне можно увидеть, как младенец рождается, кричит, дышит, растет, чувствует, осязает, пробует вкус, нюхает, видит, слышит, болеет, стонет от боли, парализуется и умирает, так и рождение каждого человека, его рост, испытания и смерть являются не чем иным, как Божественными снами, присоединенными к нашему собственному кошмару, который мы создаем своим незнанием.

Физическое тело создано из электронов, так что тело, жидкость, газы и энергия в разлагающемся теле превращаются в прах, газ и свет. Вся энергия и все вещи не что иное, как Божественная мысль, поэтому рождение, испытания, дыхание, сердцебиение, пищеварение, циркуляция крови и смерть — все это только ментальные действия в человеческом сознании. Подобно тому, как человеческое сознание может быть контролировано сном и можно удвоить все переживания в мире — также и человеческое сознание, которое принадлежит и которое контролируется Богом, может быть подвергнуто внушению переживать двойственности и кажущиеся жизненные парадоксы.

Как при пробуждении человек, видевший сны, убеждается, что все виденные им во сне события являются только снами, так и жизнь, смерть, холод, жара, страдания, радость, ночь и день, добро и зло — не что иное, как различные умственные вибрации, подобно этому мудрый человек, пробудившийся от своего сна незнания, обнаруживает в Боге весь эфир, огонь, электричество, жизненную силу, ум, сознание, интуицию и все события как различные деятельные вибрации Божественного сознания.

Познать Бога означает быть свободным от жизни космических снов-заблуждений. Йогин видит все различные ступени смерти как выше описано — нервный паралич двигательных нервов, паралич сенсорных нервов, паралич телесных нервов, органов, сердца, легких, позвоночника, мозга и медуллы и с последующим их уничтожением и различными ментальными вибрациями заблуждений — всех их видит рассеянными во время бодрственного состояния экстаза в Боге.

Повторный обзор

Освобождение из тюрьмы происходит в связи с тем, что сперва нужно попасть в тюрьму. Все неисполнившиеся желания возбуждают рождение вновь. Души, которые приходят на землю и недостойно употребляют свою свободную волю, пленяются и им нужно блуждать в лабиринте инкарнаций и переживать болезненные моменты смерти. Единственный путь к спасению — это найти исполнение всех желаний в Божественном Блаженстве, которое достигается экстатической медитацией. Забывая свое происхождение, душа отождествляется со своей телесной решеткой, и поэтому страдания смерти возникают больше от психической привязанности души к телу, чем от психологических причин.

Преждевременная смерть не желательна по следующим причинам:

1. Смерть из-за болезни или несчастного случая задерживает изжитие индивидуальной кармы и делает необходимой инкарнацию.

2. Затрудняет проводить свои духовные импульсы или Божественную волю.

Смерть желательна, когда:

1. Душа совершенно изжила последствия своих дел до и после рождения.

2. Нашла освобождение в Божественном Блаженстве.

3. Отказалась от всех желаний, поняла истинную природу.

4. Душа проводит все дела в совершенном сознании, чтобы угодить Богу и чтобы возвысить человечество.

Освобожденные души мнимо умирают, однако они не переживают агонии умирания. Как в эпилоге “Умирающая юность”, они радуются возможности покинуть смертную темницу и приветствовать божественную освободительницу, приятную смерть, которая раскрывает двери в вечное царство, где она соединяется с Возлюбленным.

Пути для победы над смертью:

1. Практикование техники йоги.

2. Бесстрастие благодаря видению жизненной цели.

3. Любовь и благочестие.

Бог сказал:

Я тихо и всегда глубоко отвечаю на благочестивые призывы ученика. Я помогаю Моим вечно возрастающим голосом блаженства. Радость в медитации является Моим ответом на покорные молитвы ученика. В экстазе Дух отнимает душу.

Смерть в действительности является освобождением из телесной тюрьмы, перенесением души из одного поля существования в другое. Страх смерти, который ощущают непросвещенные люди, является только страхом от незнания — подобно тому, как ребенок боится темноты — и инстинктивное сопротивление эго мнимому концу, это является страхом болей, хотя смерть в действительности является окончанием всех телесных страданий. Боли являются только ментальными и ощущением удушья, которое возникает от легких. Просвещенный человек, который познал, что существование души не зависимо от смерти, может убедиться в этом, взирая на возвращение жизненной силы из мускулов, нервов ощущений, нервов обоняния, зрения, вкуса и слуха. Сознание дольше всего остается в позвоночнике, и настоящая смерть и распад тела происходит только тогда, когда сознание покидает сплетение медуллы. Просвещенный наслаждается своей свободой и также и незнающий пробуждается от сна жизни и ее оков в бессмертие. Познать Бога означает быть свободным от снов Космических заблуждений о смертной жизни.

Вы посланы сюда, чтобы сознательно проявлять Вечность. Вечность является всегда молодой, неистощимой в своем творении. Посредством вас она стремится выразить одну свою фазу. Экзаменуйте себя основательно и старайтесь определить, освобождаете ли вы или задерживаете Божественный творческий импульс своего существа. Сознательно стремитесь согласоваться с этим Божественным жизненным принципом и таким образом употребляйте эту безграничную силу собственного омоложения, которая обитает в вас. Вы и ваш Отец — ОДНО.

3. РАЗВИТИЕ ОРГАНА ШЕСТОГО ЧУВСТВА — ИНТУИЦИИ

Бога можно познавать посредством интуитивного ясновидения

Слово “Бог” является самым распространенным, однако важность и истинное значение этого слова осознаются очень немногими людьми. Хотя Святые Писания и говорят, что Бог стоит вне умственного и чувственного восприятия, но Бога можно познать посредством интуитивного ясновидения в человеке. С детства люди в мире обучаются развивать силы органов чувств, однако мало кто из них учится развивать шестой орган чувств — орган интуиции. Патанджали говорит, что окончательное доказательство существования субстанции как таковой состоит в Правикше (чувственном восприятии), и Анумане (заключении), и в Агаме, или Агацнате, т.е. в том, что выходит само из себя (интуиции).

Многие люди неправильно истолковывают Агаму (интуицию) как источник Святых Писаний. Однако это мнение нельзя поддерживать, ибо лицемерные реформаторы вместе с истинными пророками говорят, что они воспринимали истины и получали свои библии от самого Бога. Пандит может написать хорошую книгу, ему, может быть, удастся посредством силы своего интеллекта убедить людей, что он получил ее от Бога. Как можно узнать, произошла ли от Бога “Бхагавадгита” (библия индусов) или христианская Библия, или Коран (библия мусульман), или Зенд-Авеста (библия Заратустры), или буддистские Святые Писания, или какая-либо другая библия?

Все библейские откровения нужно проверить посредством интуитивного ясновидения, развитого медитацией. Все библейские истины может посредством интуитивного ясновидения святых и йогинов найти истинными каждое реализовавшееся лицо в каждом месте или эпохе.

Интуиция превосходит умственные ограничения

Кант в своей “Критике чистого разума” показывает умственные ограничения, которые в конце концов зависят от чувств, поэтому сила заключения не может установить больше истины, чем она получает от органов чувств. Если чувственное восприятие неправильно, то и заключение, зависящее от этого, также будет ошибочным. Поэтому необходимо интуитивное ясновидение, чтобы найти окончательное доказательство истины.

Интуитивное ясновидение осуществляется посредством контакта с АУМ

Бабаджи, Лахири Махасайя, Свами Шри Юктешвар (мой Гуру-Учитель), Кришна, Иисус, Будда и все истинные сыны Божии реализовали присутствие Божие посредством своего интуитивного ясновидения и обнаружили Его и Его проявления на земле. Также и все, которые медитируют и обращают свой ум внутрь себя, также будут ощущать интуитивное Божественное присутствие. Святой Патанджали говорит, что Бог может быть реализован через медитацию с интуитивным ясновидением ( а не через неспокойный ум). Он говорит о Боге, как об АУМ или “Слове” или “Наименовании” (Нама).

Христианская Библия говорит о Боге как о “Слове” или “Святом Духе” (вибрации, подобной Святому Духу, которая является создателем всех вещей) или как об Аминь (верный Свидетель, начало создания Божия). Об Аминь или Космическом звуке, сопровождающем все творение, как звук сопровождает включенный мотор, христианская Библия говорит также:

В начале было Слово, и Слово было у Бога, и Слово было Бог.

(Ин. 1,1)

Это означает, что Слово было началом творения твердых тел, жидкостей, газов, энергии и ментальных явлений, или это было Космической Вибрацией. Слово, или Космическая Вибрация, исходила от Бога и Слово было Бог, т.е. Бог является Разумной Космической Вибрацией.

Святой Патанджали говорит о ясном, определенном проявлении Бога как о Пранаве, или АУМ. Пранава, или АУМ, был описан в Упанишадах как “Нирабащина” (непрерывный), “Тайла Дахрамиба” (подобный ровно текущему маслу), “Диргха-гханта” (подобный звону гонга), “Са Вадабит” (он знает Веды, или всю Истину, которую можно познать).

Этот Космический Звук является Космическим Кристна (Богом), колыбельной песнью, непрерывно исходящей из пор пространства подобно ровно текущему маслу. Этот Космический Звук подобен звуку Космического Гонга, который дает отзвук и энергию всем творческим струнам. Божественный Певец возвышает Космическую Симфонию на струнах атомной творческой арфы.

Тот, кто слышал и оставался наедине с Творческой Космической Песнью, познал практический путь достижения контакта с Богом. Эта песня, исходящая из бесчисленных флейт электронов, является неизреченной для человеческого голоса. Однако так много людей думают, что они понимают, что подразумевает Патанджали, говоря:

Думай про этот звук и пой его.

Они начинают петь этот неизреченный АУМ человеческим голосом. Говорить АУМ или петь, с умом обращенным к телу, имеет мало значения. Иисус сказал, чтобы не употребляли имени Божия недостойно. Никто не получит ясновидения без мышления, выговаривая как попугай имя Божие, в то время как ум обращен на что-либо другое. Звук АУМ, который обладает очень высокой частотой вибрации, не может быть выговорен человеческим голосом. Известно, что можно попытаться имитировать АУМ посредством песни.

Многие люди забывают, что Святые Писания говорят о громком пении АУМ, о произнесении его шепотом, о ментальном пении и о сверхсознательном пении АУМ.

Громкое, шепчущее и ментальное пение АУМ исполняется, имитируя настоящий Космический Звук посредством человеческого голоса, и это имеет очень маленькое значение. Однако если кто-либо, обращая свое внимание внутрь себя (Пратьяхара) и имея контроль жизненной силы (Пранаяма) и оттягивая органы чувств от пяти телефонов осязания, вкуса, обоняния, зрения и слуха, может отделить свой ум от органов чувств и обратить его к Богу как АУМ, — тот может почувствовать внутренний невидимый мир и его первое познание Бога произойдет посредством Космического Звука.

Если ученик повторно обращает свое утомленное и блуждающее внимание на это интуитивно услышанное Космическое АУМ, исходящее из Космического Мотора, тогда это называется сверхсознательное пение и медитирование на АУМ, на его Космическое значение, что и просил делать Патанджали своих учеников.

Тогда ученик, который посредством восьмикратной йоги находит Бога как АУМ или как Космическое Наименование или как Космический Звук, воистину достиг контакта с Богом и Его Словом и разгадал загадку своего “Я” и Космоса. Слово состоит из звуков, необходимых для выражения мыслей и энергии, как это необходимо для выговаривания слова “РАМА”. Космическое Наименование означает Космический Звук, Космическое Сознание и Космическую Энергию.

Далее следует убедиться, что этот АУМ, или Космический Звук, исходит из всех атомов, ибо активность имеется там, где имеется звук. Космический Мотор работает, и АУМ является исходящим из него звуком. Человеческое ухо может воспринимать только от 16 до 60 000 вибраций в секунду, и человеческий голос может выговорить только до девяти октав. Поэтому этот звук АУМ, будучи неизмеримо высшим и низшим истечением вибраций, не может быть услышан человеческими ушами и произносим человеческим голосом.

Однако этот Космический Звук, хотя и не может быть произносим, но может быть услышан, если закрыть уши и концентрироваться на внутреннем звуке, или сидя в тихом месте концентрироваться на внутренних астральных звуках, исходящих из астрального тела (из энергетического тела, скрытого в физическом теле), из его активности. Тогда посредством глубокой концентрации удается устранить внимание от физических шумов, от звуков биения сердца и крови, от астральных звуков арфы, флейты и шмеля — тогда можно выйти за ограничения физического и астрального тел и слушать симфонию Космического Звука АУМ.

Прогрессирующие йогины, концентрируясь на этот АУМ, или Космический Звук, находят, что Космический Звук, или Бог, проявляется также как Космическое всегда новое Блаженство, Космическая Мудрость, Космическая Любовь, Космический Свет и Космическая Жизненная Сила. Это является определенными Божественными свойствами.

Ученики Христа в день сошествия Святого Духа (день Пятидесятницы) были исполнены Святого Духа, или Космического Звука, и смогли разговаривать на различных языках. Они были опьянены вином Новой Радости. Каждый, кто настроен на Космический Звук посредством глубокой медитации, знает, что он является великим и веселящим звуком, величайшим существующим средством против всех человеческих печалей. Этот Космический Звук, будучи источником всех звуков, является поэтому источником всех языков и инспираций. Патанджали и Иисус и все великие Учителя, которые это знают, говорят о Святом Духе, или АУМ, или о Боге и Его Наименовании.

Только те могут познать Бога, которые посредством медитации и экстаза сверхсознательно произносят Его Космическое Имя не только человеческим голосом, но губами Интуиции. Тот, кто познал Бога как Космический Звук, свободен от всех несчастий и ограничений смерти в этом мире. Познание истинного Бога и Его Слова, как выше указано, является единственным путем к совершенной свободе.

Повторный обзор

По учению индийского мудреца Патанджали, окончательный анализ субстанции вещества состоит в восприятии органами чувств, заключении и интуиции. Заключение находится в зависимости от ограниченности восприятия органами чувств, но они могут ввести нас в заблуждение. Поэтому от интуитивного восприятия требуется найти окончательное доказательство истины. Посредством интуитивного восприятия люди могут познать Бога. По этой причине развитие этого шестого чувства — интуиции является чрезвычайно важным. Путь к окончательному познанию можно найти, следуя интуитивному восприятию, как это делают и практикуют люди самореализации.

Наука и религия — обе одного мнения о Боге как о Сознательной Космической Вибрации, или сущности Слова. Слово состоит из звуков, значения, мысли и энергии, которая необходима для его выражения. Где звук, там и деятельность. Космический мотор работает и ОМ является звуком, результатом работы этого мотора — Космическим Словом. Космическое Слово означает Космический Звук, Космическое Сознание, Космическую Энергию. Тот, кто слышит и соединяется с Космической Песнью творения, знает практический путь для контакта с Богом. Этот звук не может быть выражен человеческим голосом и не может быть услышан человеческим ухом. Однако посредством обращения внимания внутрь и отключения органов чувств можно отвлечь ум от органов чувств и быть способным увидеть внутренний мир, и тогда прежде всего открывается Бог с Космическим Звуком. ОМ, как это выговаривает человеческий голос, не является истинным звуком, однако это самый приближенный звук, который человеческий голос может имитировать. Космическое Слово является физическим вибрирующим явлением трансцендентального Бога. Те, которые концентрируются на ОМ, находят, что этот Космический Звук, или Бог, проявляется также как вечно новое Космическое Блаженство, Космическая Мудрость, Космическая Любовь, Космический Свет и Космическая Жизненная Энергия. Это Божественные определительные свойства. Единственный путь к окончательному освобождению состоит в познании Бога и Его Слова посредством интуитивного и сверхсознательного восприятия.

4. МЫСЛИТЕ ВСЕГДА ТВОРЧЕСКИМ ОБРАЗОМ

Если вы хотите изменить свои обстоятельства, то измените свои мысли. Так как вы сами ответственны за свои мысли, то только вы сами можете изменить их. Вы захотите переменить их, когда вы увидите, что каждая мысль создает обстоятельства сообразно своему качеству и своей природе. Запомните, что закон всегда действует и что вы всегда проявляетесь в жизни в соответствии с образом мыслей, которые присущи вам. Поэтому начните проявлять только такие мысли, которые принесут вам здоровье, благополучие и счастье. Размышления, чтение и повторение учения об Истине с глубоким вниманием помогут вам уничтожить отрицательные качества вашей жизни и утвердить положительное настроение, улучшить ваше мышление. Повторяйте свои молитвы и утверждения с глубокой концентрацией, пока вы установите мысленные привычки, пока вы также естественно начнете мыслить правильным образом, в то время как раньше вы мыслили отрицательными мыслями. Мысли об усталости отключают доставку энергии. Космическая Энергия посредством воли питает медуллу, которая в свою очередь питает пять нервных сплетений. Жизненная сила в нервных сплетениях продолжает деятельность пяти телефонов органов чувств посредством сенсорных нервов и деятельность мускулов и членов посредством двигательных нервов. Тот же самый жизненный принцип управляет циркуляцией крови, оживляет каждую клетку крови и питает каждый нерв, которые в свою очередь снабжают все другие телесные клетки. Так как клетки являются только сгущенной волей и энергией, то они могут мгновенно обновляться посредством вашей сильной, несгибаемой воли. Поэтому вам никогда не надо говорить или думать, что вы устали, потому что делая так, вы устанете вдвойне и парализуете свою силу воли, которая должна быть активной, чтобы привлечь Космическую Энергию в ваше тело.

Мысль творит по своему собственному естеству. Вы всегда действуете согласно своим мыслям. Космическая Энергия посредством воли питает медуллу, а она в свою очередь питает сплетения пяти органов чувств. Так как клетки не что иное, как конденсированная воля и энергия, то они могут обновляться посредством вашей сильной, несгибаемой воли. Никогда не подвергайте энергию воздействию отрицательных, уничижающих мыслей. Укрепляйте привычки к положительным и творческим мыслям.

5. КНИГА ЖИЗНИ

Если вы пребываете в прямом контакте с Создателем этой Вселенной, то вы пребываете в прямом контакте со всей мудростью и разумом. Рассказ, который больше всего нас привлекает, является рассказом о самой жизни. Первой ступенью развития является физическое развитие, затем наступает интеллектуальное развитие, за этим следует цель — духовная жизнь. Разница в воспитании Востока и Запада следующая: Восток говорит:

Расширьте свою силу для восприятия Истины.

Запад говорит:

Наполняйте свой мозг идеями и содержанием книг.

Однако расширение умственной силы необходимо, когда концентрация и интуитивные способности несовершенно развиты.

Индийские Учителя обнаружили, что возможно усвоить Книгу Знания, если только увеличена сила восприятия. Для того, чтобы основательно ознакомиться со всеми вещами, необходим миллион лет. Средняя продолжительность человеческой жизни не является достаточно длинной. Гении — это люди, которые родились с мозгом Учителя благодаря своему развитию в прошлых воплощениях. Понимаете ли вы это? Уже при самом рождении человек должен находиться в определенной стадии духовного прогресса, чтобы сделаться гением в настоящей своей жизни.

Откуда Христос приобрел Свои познания? У Него были познания о жизни, земле и о каждой вещи, какие вообще можно познать. Как Он все это знал? Не через слепую молитву. Ответом на этот вопрос является то, что Иисус Христос был йогином, и Он знал законы, которым Его обучили Учителя Индии.

Вы должны овладеть интуитивным методом изучения. Тогда вы сможете сделать в несколько дней то, что в противном случае потребовало бы многих лет. Гении не только рождаются, их можно также и создавать, если вы будете развивать интуитивную силу. Эти прецептумы высшей ступени показывают, как преодолевать ваши умственные ограничения и как расширять вашу силу медитации так, чтобы Истина не приобреталась с помощью глаз, ушей и мозга, но непосредственно через интуицию.

Вы не хотите жить здесь привязанными к этой жизни и затем покинуть ее берега как нищая душа без Бога. Однако это не означает, что вам нужно бежать в джунгли. Это означает, что вы должны идти с Богом в вашей повседневной жизни. Посредством закона Благочестия мы можем познать Его. Скажите просто:

Я и мой Отец — Одно. У меня нет другого желания, ибо я пребываю в каждом человеческом существе, которое живет, мой мозг находится в мозгу каждого, я тружусь руками всех, я ощущаю посредством чувств всех. Я есмь жизнь всех, я пребываю во всех цветах, я пребываю во всех звездах. Я обладаю всем.

Вы должны ввести Бога в свою повседневную жизнь. Бог отвечает тем, которые применяют Его законы, а не на слепые молитвы и на простое ожидание Его с проявлением Любви. Правильная медитация, соединенная с любовью и активным благочестием, является необходимой для контакта с Богом и для познания Его. Вы — одно с Отцом, поэтому вы одно со всеми умами, руками, чувствами, со всей красотой и всей жизнью. Нет никакого разделения, за исключением недостатка понимания сознания.

Вся природа является книгой научных текстов, по которой мы можем изучить океан, землю, небо и людей. Средняя продолжительность человеческой жизни слишком недостаточна, чтобы приобрести все познания из книг и экспериментов. Однако нужно приобретать также и книжную мудрость, чтобы увеличить способность восприятия. Обычно говорят, что гении рождаются, но не образуются. Это означало бы, что тот, кто прогрессировал в одной из предыдущих жизней, может быть только гением в этой жизни. Однако гений может образоваться посредством увеличения способностей предугадывания. Когда посредством актуальной самореализации приобретается сознание единства со всей любовью, всей мудростью, всей силой, тогда происходит обновление и рождается гений. Чтобы стать гением, нужно быть каналом для высшего проявления Бога, и это нужно считать святейшей обязанностью каждого индивида.

6. МОЛИТВА — РУКОВОДИ НАМИ НА ПУТИ САМОРЕАЛИЗАЦИИ

Отец наш, мы призываем Твое присутствие, чтобы те, которые жаждут Тебя, смогли бы найти Тебя посредством этих великих Инструкций. Ты не открываешь Себя тем, которые слепо поклоняются Тебе. О, Бог законов, Ты проявляешься тем, которые исполняют Твои законы концентрации и медитации. Отец Небесный, податель всякой силы и мудрости, благослови нас, чтобы мы применяли эти спасительные законы, чтобы найти Тебя. Мы были Твоими погибшими детьми, скрываясь от Твоих обителей Вездесущности. Укажи нам путь, который может скорее привести нас к Тебе. Такой путь существует. Ты послал это великое Учение на землю, чтобы те, которые серьезно захотят, смогли найти путь Самореализации, который ведет к Тебе.

Перед Твоим Сознанием наше сознание ничего не значит, и все же за нашим умом находится Твой ум. Прямо за нашими мыслями Ты мыслишь. Прямо за нашей волей имеется Твоя воля. Ты являешься Любовью. Отец наш, прими горение наших душ, прими слезы наших душ и прими любовь наших сердец.

Отец наш, наполни наши сердца любовью Иисуса Христа с любовью святых всех религий. Дорогой Дух, мы обнаруживаем Тебя как столетнее опьяняющее вино. Отец, наконец мы нашли Тебя, тайно воплотившегося в сосуде нашего сердца, и мы пьем Тебя в безграничной Радости.

7. МОЛИТВА — НАУЧИ НАС УГЛУБЛЯТЬСЯ В МЕДИТАЦИЮ

Небесный Христос, мы. воскресли в Твоем Сознании. Да реализуем мы Твою широту в себе и вне себя. Как Ты воскрес в безграничности Духа, так и мы да воскреснем из могилы незнания в широкий свет мудрости. Да пробудятся наши Души в Тебе. О, Христос, пробуди нас в Твоих мыслях. Твое присутствие пробуждено в лилиях и в звездах. Пробудись в наших утверждениях и желаниях.

Научи нас углубляться глубже и глубже в океан медитации за жемчужинами Твоего Присутствия. Если после одного или двух погружений в медитацию мы не обнаруживаем жемчужин контакта с Тобой, то нам не нужно говорить, что океан медитации не содержит Тебя, но нам нужно обратить внимание на глубину и постоянство нашей медитации. Научи нас глубже и глубже углубляться в экстаз медитации, пока мы не найдем Тебя. О, Дух, возвышенный, как храм на небесах, в наших душах и в наших мыслях, прими радость наших душ. Раскрой двери мудрости. Уничтожь тьму, которая распространяется в наших видениях. Сделай так, чтобы мы теперь и всегда убеждались, что ты постоянно наш. Наполни опять наши тела Твоей силой и наши души Твоим блаженством.

8. ОТ МАТЕРИАЛЬНЫХ ЖЕЛАНИЙ К САМОРЕАЛИЗАЦИИ

Материальные желания и “я”, или телесное сознание, являются одним и тем же. В психологической борьбе между привычкой поддаться искушению и привычкой самоконтроля последняя легко может подавить первую, однако очень трудно хорошим привычкам преодолевать вновь появившиеся и постоянные материальные желания, принадлежащие к телесному “я”. Телесное сознание пробуждает материальные желания. Материальные желания возникают не только от плохих привычек, но также и от привязанности “я” к телу. Если это телесное сознание или “я” побеждено сознанием Вездесущности Духа, тогда Король материальных желаний и все его армии чувственных тенденций мгновенно уничтожаются. Эгоистические привязанности к телу и его желаниям бегут, подобно тьме перед светом сознания вездесущности души.

В психологической борьбе между плохими и хорошими тенденциями плохие привычки стараются казаться достаточно важными, чтобы уничтожить хорошие привычки. Человек, обладающий плохими привычками, не осознает роли материальных желаний и эгоизма в его жизни. Однако плохие привычки и материальные тенденции могут быть рассеяны нападениями хороших привычек, так что у них не будет времени уделять внимание Королю материальных желаний и его тенденциям привязанностей или телесному сознанию.

Фактом является то, что в медитации ученик обнаруживает, что его телесное сознание противится сознанию Вездесущности. Он также обнаруживает, что его сознание — “я” зачастую заставляет его дышать быстро, побуждая органы чувств уничтожать бездыхательное состояние медитации. В момент, когда “я” быстро дышит, тогда пробуждается телесное материальное желание и борется, чтобы удалить Сознание Духа, созданное тишиной медитации.

Во время медитации каждая материальная вибрация, посланная эго, оказывает содействие материальным желаниям оживить телесное сознание и искоренить сознание Духа. После же того, как эго начнет создавать материальные вибрации, органы чувств также начинают создавать различные вибрирующие звуки, чтобы заглушить музыкальные астральные звуки в центрах.

Все ученики, изучающие прецептумы, могут понять, что во время состояния медитации, когда бодрствует сознание “Эго” и дует раковиной дыхания, тогда сердце, органы циркуляции и легких производят особые урчащие и завывающие звуки, чтобы заглушить тонкую астральную музыку, исходящую из астрального тела.

Веками большинство людей в особенности обращало внимание на материальное развитие, не обращая внимания по большей части на духовное развитие. Разве теперь не наступило время дать духовности подобающее место в развитии тройственной природы человека? Принимая во внимание этот большой недостаток, посмотрим, не сможем ли мы найти определенный метод процедуры, который материально помог бы развитию Духовного Сознания.

Освободите свою душу от служения желаниям

Теперь нам всем необходимо приложить величайшие усилия, чтобы приготовиться к лучшей будущей жизни. Было сказано, что приблизительно по прошествии восьми миллионов жизней в низших формах и животных, вы теперь стали человеческим существом. Теперь вам нужно это полностью использовать. Не теряйте времени в лени. Не забывайте высших жизненных предначертаний и не бросайтесь подобно моли в пламя материальных желаний. Искушение кажется сладким, когда вы поддаетесь ему, однако через некоторое время вы обнаружите свою ошибку. Мудрейшим человеком является тот, кто ищет Бога.

Когда вы теряете привязанности к материальным вещам, тогда вы становитесь свободными. Когда вы едите с сознанием построения храма Божия, тогда вы не порабощаетесь пищей, однако когда вы едите с большой жадностью, тогда вы порабощаетесь этой жадностью. Не давайте порабощать себя материальным вещам.

Все, что затемняет ваше божественное сознание, является вредным. Я научился у своего Учителя, как быть свободным, как наслаждаться всем и все-таки оставаться свободным от всяких привязанностей к земным вещам. Каждая вещь, к которой вы слишком сильно привязываетесь или порабощаетесь ею, будет причиной вашего падения, потерей ваших божественных наследственных прав.

Все наши настоящие страдания являются результатом наших же собственных неправильных действий, в этой нашей настоящей или в наших прошедших жизнях, и таким образом нам необходимо время для изжития наших несовершенных желаний, возвращаясь опять и опять к жизни на земле. Когда же мы очистимся, то мы сможем возвратиться к Богу. Наши несовершенства не могут быть уничтоженными в одну жизнь, однако мы можем ускорить нашу эволюцию во время одной жизни, если мы захотим это сделать.

Реинкарнация основывается на желаниях

Этот мир является космическим представлением. Не покидайте его вместе с материальными желаниями. Если вы будете умирать, имея желания, тогда, согласно закону кармы (закону причин и следствий), вам нужно будет опять воплощаться на земле, чтобы удовлетворить эти желания. Если бы вы знали, с какими многими печалями связаны привязанности к земным вещам, тогда бы вы не накладывали их на себя.

Для того, чтобы победить привязанности, которым вы подчинились, вам придется возвращаться опять на землю и очищать себя. Кем вы являетесь сегодня — это результат ваших прошедших действий. Почему некоторые люди являются невеждами, а некоторые — интеллигентами? Они теперь являются невеждами потому, что в прошлом нарушали какие-либо Божественные законы. В начале Бог создал Человека по образу и подобию Своему, однако человек потерял это подобие, неправильно используя данный ему Божественный ум. Душа является бессмертной. Каждое воплощение вновь основано на желаниях. Заурядный человек проходит через несколько воплощений, чтобы победить все желания, однако Иисус Христос был настолько высоко развит, что Ему нужно было только три дня. Иисус сказал Марии:

Не прикасайся ко Мне, ибо я не восшел еще к Отцу Моему.

Он победил последнее телесное желание и тогда, когда Он знал, что Он является Духом, после третьего дня, Он вернулся к Своим ученикам.

Значение реинкарнации в том, что душа, будучи выше тела, переживает его и входит в другое тело, так чтобы она смогла изжить свои желания и искупить прошлую карму. Инкарнация дает возможность изжить желания на физическом плане земли. Воплощение вновь необходимо благодаря неисполнившимся желаниям. Мы созданы по образу и подобию Божию, однако до тех пор, пока у нас будут смертные желания, у нас будут смертные жизни. До тех пор, пока у вас будут материальные желания, вы должны будете вновь и вновь возвращаться обратно на землю для воплощения. Когда же вы достигните контакта с Богом, тогда у вас не будет ни одного другого желания, ибо желание познать Бога противодействует всем желаниям, относящимся к материи. Если вы не практикуете теперь же, чтобы быть в высшем состоянии сознания при жизни, то посредством только смерти вы никогда не сможете этого достигнуть.

Делайте все для Бога

Никогда не привязывайтесь ни к одной земной вещи. Убедите себя, что смерть ничего от вас не отнимет, ибо вы идете обратно к Богу. Когда наступит последний день и когда вы не будете бояться смерти или страданий, тогда вы можете оставаться тем, кем вы хотите. Скажите:

Отец, да будет воля Твоя.

“Бхагавадгита” (Библия индусов) говорит:

Те, которые отказываются от деятельности и которые всегда хотят деятельности, не являются свободными, однако те, которые действуют согласно божественной воле, чтобы угодить Богу, свободны.

Если вы исполняете свое дело с ощущением, что вы делаете это, чтобы угодить Богу, тогда вы будете счастливы. Трудитесь для Бога, тогда вы не будете оставлять за собой никаких следов желаний. Если вы достигнете этой власти над реинкарнацией, тогда вы сможете опять возвратиться на землю, если вы захотите обратить других людей к берегам Вездесущности.

Когда вы пробудитесь в другой жизни, то вы будете совсем таким же, каким вы были перед своей смертью. Если вы воображаете, что посредством смерти вы сможете сделаться ангелом, то вы заблуждаетесь. Сделайтесь ангелом теперь же, и тогда вы будете ангелом после смерти. Однажды вы пробудитесь в Боге и вы увидите, что вы не являетесь телесным существом, но вечной жизнью. Таким образом, уничтожайте реинкарнацию, исполняя все дела для Бога.

Великие Учителя преподают вам эти истины, чтобы вы достигли освобождения. Все те души, которые умерли с неисполнившимися желаниями, должны будут снова вернуться на землю, чтобы изжить эти желания. Сожгите все связи с желаниями и достигайте свободы. Пребывайте без желаний, радуйтесь обо всем, однако независимо от судьбы, не желая ничего, ибо у вас есть все в Духе.

9. ВОСПОМИНАНИЯ СВАМИ ЙОГАНАНДЫ

Однажды я заснул и видел очень странный сон, в котором я, казалось, переживал опять некоторые события из своей жизни. Я вспомнил самый первый раз, когда я начал сознавать свое существование и все события до этого момента и также и то, что последовало после этой жизни.

Первой вещью, которую я вспомнил, было то, как я пил молоко своей матери и как мать говорила одной из моих сестер про Бога.

Я видел во сне, что я любил играть с большим резиновым мячом в Горакхпуре. Я видел во сне, что мне в раннем детстве нравилось и что не нравилось. Я ощущал, что в раннем детстве я радовался всем маленьким игрушкам. Я помню, как я читал бенгальскую книгу со своей сестрой, когда мы сидели перед одним большим деревом “ним”. Я часто смотрел на попугаев, которые ели спелые плоды дерева “ним”.

Я помню первый завтрак, который состоял из сладостей, и обед, часто в 10, который состоял из риса, наперченного мяса и др. Я помню, как я играл с бумажным змеем, гуляя под послеобеденным солнцем, и как после обеда я играл в крокет с маленькими соседскими мальчиками. Я помню маленький трехколесный велосипед, на котором я ездил по пыльной дороге к находившемуся поблизости пруду, где я смотрел, как несколько мальчиков удили рыбу.

Я помню Божественное сознание, которое посещало меня ранним утром и в часы сумерек. Я помню семейные фотографии, снятые моими братьями и сестрами. Казалось, что только вчера я имел обыкновение ожидать своих братьев, возвращавшихся из школы, и своего отца из бюро. Я помню большие угощения, которые устраивались в честь моего крестного отца в его доме в Алинагаре, Горакхпуре.

Я помню, как я посещал один храм в Горакхпуре, в котором я видел одного святого, где я смотрел на громадную змею, которая свисала с крыши храма. Я помню, как святой этого храма имел обыкновение приручать леопардов посредством своего духовного магнетизма и затем играть с ними. Я помню различных святых, которые имели обыкновение посещать дом моего отца. Я помню большую демонстрацию с ракетами, в которой праздновалось уничтожение мифологического демона Раваны королем Рамой. Я помню, как все относились к моему отцу, с Ощущением страха в отношении к моему очень справедливому брату, с ощущением любви к моей матери и большой любви к моей старшей сестре. Затем я помню внезапный переезд отца из Горакхпуры в Калькутту. Я помню свадьбу моей старицей сестры Рамы Шаши и моей сестры Ума Шаши. Я помню большие торжества, длинную свадебную процессию и роскошный обед с различными сладостями и кушаньями.

Затем я помню свое учение в школах Калькутты и свои частые углубления в Дух. Затем я помню великое видение Света и гималайских святых, которые уговорили меня покинуть мир и его радости для чего-то лучшего. (Моя мать и моя старшая сестра наблюдали за мной, когда я говорил с Богом в видении.) Затем я помню, как мы переехали в Лахори, мое учение с домашними учителями, мои игры с мальчиками из Пенджаба, с летающими бумажными змеями, и служение Матери Кали в маленьком игрушечном домике на веранде, которая выходила на улицу.

Я помню, что мои молитвы были услышаны во многих случаях. Я помню, что когда я ощущал великую решимость в каком-либо деле, то это всегда исполнялось. Затем я помню, как однажды моя мать месила тесто, пришла телеграмма от моей старшей сестры со следующим содержанием: “Как поживает мать?” (Моя сестра имела видение о смерти матери.)

В Лахоре моя мать встретила одного святого, который сказал ей о моей жизни в будущем. Здесь говорилось первый раз о женитьбе моего брата. Я помню очень жаркий и очень холодный климат Лахоре и скорее ужасные торжества и злоупотребления в праздник святых. Я помню, как в этих шествиях один другого мазал красками.

Затем я помню, как я распростился с моей матерью в великой печали, предчувствуя, что я больше её никогда не увижу. Затем я помню, как отец был переведен в Барели и там я помню видение Безграничного под цветущим деревом шеоли на алтаре росы. Затем помню мое внезапное желание сделаться Свами. Я помню насмешки моего брата, когда он узнал о моем решении, и что своими насмешками он в действительности только укрепил меня в моем решении. Затем я помню несчастное пребывание матери в Калькутте в ожидании свадьбы своего старшего сына. Затем я помню видение о смерти матери и о достижении Калькутты после смерти матери. Затем я вспоминаю, как я просил у Безграничной Божественной Матери обращения своей земной матери. Это привело меня к видению Божественной Матери. Я вспоминаю, как я посредством веры выдержал экзамены в высшую школу. Затем я начал иногда посещать Бенарес и в одном из таких посещений я встретил своего Великого Учителя как ответ на свои молитвы. Затем началась самая важная часть моей жизни. Затем произошло мое возвращение из Бенареса в Калькутту, против моей воли, однако согласно предсказанию моего Учителя. Затем переживание многих чудес с моим Учителем, как, например, сдача экзаменов в высшую школу почти без учения, исцеление неизлечимых болезней. Видение, произведенное Учителем в дневное время, и другие чудеса других великих святых, Учителя Махасайя и Пранабанды, подобных чудесам Христа. Затем я вспоминаю, как Учитель вводит меня в степень Свами. Я помню, как он специально выкрасил мою одежду в цвет охры. Я помню, что Учитель постоянно предсказывал мой переезд в Америку для преподавания Учения другим людям. Затем произошло первое собрание нашей группы в Гарпаре и затем в другом месте вдоль канала, в хижине, и затем в доме Тульсида и затем открытие библиотеки Сарасвати.

В своем сне я вспоминаю многие рождения и смерти в своей семье. Я вспоминаю медитации целыми ночами и великую радость, которая посетила мою душу благодаря медитации. Я помню большой экстаз в храме в Дакшинесваре и явление видения Божественной Матери. Затем я вспоминаю великий экстаз в Безграничном, достигнутый посредством своего Учителя. Я вспоминаю, как я напитал несколько сот человек посредством молитв, я вспоминаю инспирацию, которая произошла в маленьком ашраме, первое видение, которое посетило меня за основание учебного заведения.

Затем я вспоминаю Божественное повеление встретиться с Магараджей из Касим-базара, который основал большое учреждение в Дамодаре, которое прежде всего было переведено в Дастрикту, где свирепствовала малярия, но после этого в Ранчи, в одно из самых здоровых мест Индии. Затем я вспоминаю, что мое внимание было направлено на мои обязанности в Ранчи, и однажды меня посетило видение в кладовой в Ранчи, видение об американских учениках.

Затем произошел мой внезапный отъезд из школы Ранчи и совещание с моим Учителем о путешествии в Америку, когда он сказал мне: “Теперь или никогда — все двери будут раскрыты вам, если вы поедете туда теперь же”. Затем последовало получение паспорта и мой отъезд в 1920 году в Америку с первым пассажирским пароходом, отходящим в Америку после мировой войны.

Прямо согласно предсказаниям моего Учителя, посредством странного чуда, передо мной раскрывались все двери, и я был избран делегатом на Международный Либеральный Религиозный Конгресс, который происходил в том году в Бостоне. Я оставался в Бостоне три года, прилагая величайшие усилия, затем меня посетило видение о степени моих успехов в Лос-Анжелесе.

Уезжая из Бостона в Лос-Анжелес с немногими приверженцами, я пережил большой успех во все время переезда. Затем наступил мой переезд в обетованную страну, тысячи людей последовали Учению во всей Калифорнии и Америке, затем большие затруднения в работе, за которыми последовал большой успех в работе, который сделал меня способным преодолеть все затруднения. Затем последовало основание главной горной обители в Вашингтоне и основание других духовных центров и храмов, включая Храм Золотого Лотоса в Цинциннати, в Калифорнии, и исполнение всех снов и желаний в этом красивом Храме у моря.

Все вышеописанные события я вспоминаю из архива своей памяти, и так как я бодрствую в Безграничном, то я не так ясно помню мысли и чувства моего детства, юности и более поздних лет, как видения недавнего сна. Я увидел свою прошлую жизнь как живые картины снов в архиве своей памяти, и я вспоминаю, что я был главным исполнителем в своем жизненном сне, и все артисты, которые играли свои роли со мной, исполняли свою партию исчезали. И теперь, когда я видел живые картины своих воспоминаний в архиве своей памяти, и я видел рождения и смерти, трагедии и комедии, встречи и разлуки, радости и горе, испытания чувств, неудачи и победы, печали и улыбки, нищету и богатство, плохое здоровье и хорошее здоровье, жестокость и приветливость, ненависть и любовь, честолюбие и исполнение желания многих инкарнации, и моя душа утопила свои смертные желания посредством мудрой и сознательной жизни в стране снов.

Все мои желания играть на сцене снов, как это было предусмотрено моим эго, рассеялись. Я бодрствую в Духе, но всегда, когда Бог повелит мне исполнять мою роль в Своей стране снов, я буду готов играть любую комедию или трагедию, или красивые партии, какие Он захочет. Хотя я ни к чему и не привязывался, однако я никоим образом не терял своего духовного честолюбия. Я чрезвычайно честолюбиво играю свою роль только в тех партиях в стране снов, которые хочет мой Небесный Отец. Я научился играть свои роли радостей или страданий, все равно, что мне поручается, с величайшей радостью в сердце, ибо теперь я знаю, что я не играю по своей воле, но потому, что мой Отец Небесный этого хочет. Через это послушание жизнь не содержит больше разочарований или внутренних раздирающих печалей или неутолимых внутренних страданий. Теперь я знаю, все равно какую партию мой Отец назначит для меня, однако моя готовность играть мою роль хорошо понравится Духу Небесному и поэтому понравится также и мне.

Это могут понять только те, у которых были такие же переживания.

Хорошее здоровье, плохое здоровье, нищета, богатство, жизнь и смерть, все это разнообразие входит в космическую драму страны снов. Поэтому, хотя я и играю разные партии, я знаю, что являюсь бессмертным Духом, который играет драму смертной жизни, и я не тронут мирскими ограничениями. Теперь я больше наслаждаюсь этой жизнью, я больше радуюсь цветам, я больше радуюсь своей работе, ибо я радуюсь всему радостью своего Отца Небесного, которую я нашел в храме непрерывной медитации.

Теперь я знаю, хотя прежде всего и следовало бы уничтожить кошмар незнания, нищеты и плохого здоровья, заменив его прекрасными снами и здоровьем и достигнутой в медитации мудростью, однако в конечном счете величайшее счастье и мудрость состоит в том, что мы играем нашу роль в жизненной драме сознательно, с вдохновением и разумностью, употребляя свою свободную волю согласно с Божественной мудростью, ощущаемой в медитации, и согласно с Божественным планом, интуитивно ощущаемым посредством соединения с Высочайшим Духом.

Теперь я пою:

Ибо жизнь сладка и смерть является сном, здоровье сладко и болезнь — это сон, слава сладка и поношение — это сон, и все сладко, когда я чувствую, что Ты играешь со мной во всех действиях на громадной сцене этой земли снов.

10. ТИПЫ СОЗНАНИЯ

Зная, что Бог является Разумом, что великое творческое Духовное Сознание обитает в центре нашего существа, человеку только нужно употребить то, что находится в его распоряжении, чтобы создать то сознание, в котором он хочет пребывать. Сознание — очень тонкая вещь. Оно является чем-то, с чем люди говорят, однако о котором они очень мало знают. Это что-то такое, что мы можем описать красивыми фразами, однако совсем не можем удовлетворительно определить. Когда мы хотим его охватить, то это нам не удается. Однако все, что существует — все знание, вся красота, все переживания, все вещи, которые вдохновляют и охватывают нашу душу, все это только тогда имеет ценность, когда ощущается сознанием и в сознании.

Философы и психологи много говорят нам о законах сознания и ума, однако очень мало о том, чем они в действительности являются. Если мы хотим знать их настоящие характеристики, их “зачем” и “почему”, их источник и судьбу, трудно добиться определенного ответа. Электрик, хотя и не познал в действительности сущности электричества, познакомился с законами, как использовать его в практике, и когда он правильно применяет эти законы, то достигает желаемых результатов. Также обстоит и с сознанием. Хотя мы и не понимаем его истинную сущность, мы можем "быть удовлетворены, зная, что сознание является состоянием Сущности, и когда мы ознакомились с законами, которым оно подчиняется, мы можем правильно их применять и желаемые результаты последуют.

Что мы в действительности подразумеваем, когда говорим о “типах сознания”? Воистину, мы воображаем особое состояние ума. Каждый индивид, сознает ли он этот факт или нет, существует в некотором определенном состоянии сознания, зачастую настолько определенном, что это ясно видно в его личности. Факт состоит в том, что имеется столько же типов сознания, сколько есть различий стремлений или влечений. Например, человек, который посвящает большую часть своего времени развитию физического тела, живет в физическом сознании и развивает его. Лицо, посвящающее много времени эстетике, развивает эстетическое сознание. Деловой человек зачастую развивает денежное сознание. Однако для духовного и благочестивого человека духовное сознание стоит на первом месте.

Однако для чего же уделять так много внимания вопросу сознания? Потому что, как было уже указано, все, что существует — все знание, вся красота, все вещи, которые охватывают и вдохновляют душу, все это только тогда имеет ценность, когда ощущается сознанием и в сознании, такое сознание в конце концов становится Реальностью. Проверка этого важного выражения поможет реализовать значение сознания. Для иллюстрации эффекта, вызываемого сознанием, примем во внимание следующие случаи: индивид, который становится угрюмым и унылым, и дает перевес этому состоянию ума, создает сам себе сознание, которое превращается в реальность сумаcшествия или уничтожение своей жизни. С другой стороны, индивид, который несмотря на печальные обстоятельства, принимает Иисуса Христа своим руководителем в своей повседневной жизни, развивает духовное сознание, которое ведет к совершенной жизни.

Центры сознания в теле

Где ваше сознание, там и ваша жизнь. Сознание имеет определенные центры в теле. Оно может находиться в сердце, позвоночнике, точке между бровей, которая является высшим центром, и если ваше сознание направлено к небесам, то вы исполнены Богом. Если вы могли бы сказать, что вы исполнены Божественными мыслями, то вы находитесь на небе, или здесь, в месте между бровями в Духовном Центре. Если же ваши мысли более низкого свойства, тогда вы уже не находитесь на небе. Вместе с плохими мыслями создается состояние психологической удовлетворенности, не дающее ни мира, ни радости. Должны ли вы идти еще дальше, чтобы знать, что вы пали с неба и живете здесь же, на земле, под сатанинским влиянием?

Различные направления локализации сознания в физическом теле распределяются следующим образом. Значение южной стороны принимает направление от головы или подбородка вниз, напротив, значение северной стороны — вверх. Вперед означает восток: и место между бровей, где находится Духовный Глаз, является востоком. Высшее Сознание находится здесь, и когда возникают темные мысли, мы обнаруживаем место сознания в нижней стороне, вместе с соответствующим током праны (Космической Энергией или жизненными силами тела) снаружи. Теперь, если ум спокоен, тогда и глаза спокойны, дыхание спокойно и телесные соотношения гармоничны, потому что ток праны протекает нормально и естественно и мы обладаем мудростью. Однако вместе с неспокойным умом глаза, дыхание и все тело становятся неспокойными. Тогда внимание или сознание удалены от спокойного Духовного Центра, и хотя Божественное Сознание и стучится у нашей временной телесной обители, мы не слышим его.

Внутреннее тело состоит из лучей. Воля может расширить это тело или сохранить его маленьким и ограниченным. Мы накладываем на себя это ограничение. Мы можем оставаться на узкой тропинке заблуждений или мы можем расшириться до пределов неограниченного Божественного Сознания. Как можно это сделать? — Посредством “Единородного Сына” Сознания Христа, этой тонкой нити чистого сознания, которое спускается вниз — через это неоскверненное Божественное, удовлетворяющее всех Космическое Сознание, в котором находится самый тонкий сокровенный свет, который мы видим, углубившись в себя. Хотя мы, может быть, и не способны совершенно углубиться в это Космическое Сознание, однако если мы обладаем известным спокойствием, то Божественная Воля протекает через нас, может быть, и незамеченная нами, однако мы будем способны видеть руку Божию, руководящую нашими жизнями.

1. Знание о своем законе Жизни: под этим выражением подразумевается то, что у нас должна быть некоторая идея или предугадывание о нашем истинном естестве или нашем источнике, посредством которого мы можем ориентироваться в нашем Божественном “Я”, т.е. цели нашей жизни. Каждому индивиду в этом мире нужно исполнить известную цель, которую он может исполнить лучше другого.. Бог вложил эту силу в Своем Творении для реализации этого предначертания.

2. Глубоко укорененное Желание: мы обычно знакомимся с целью нашей жизни посредством этого глубоко укоренившегося в нас желания.

3. Знание законов, которые господствуют над желаниями: этим глубоко укорененным желанием нам следовало бы ближе ознакомиться с законами, которые руководят нашими желаниями и нашими талантами. Это ознакомление с законами потребует, может быть, многих месяцев или интенсивного изучения или подготовки в высшей школе даже годами, в зависимости от силы желания и таланта.

4. Концентрация и покорность. Прилежное применение их является следующим шагом в усвоении законов. Предлагайте человечеству самые высокие услуги, которые под силу вашему таланту и способностям. Высшее Сознание достигается посредством переживаний и выражений.

5. Медитация. Так как медитация является источником, посредством которого достигается контакт с Богом, и так как Бог — все во всем, то Он удовлетворяет все наши нужды. Он не знает никаких ограничений. Индивид, который постоянно медитирует глубоким образом, пока он сознательно ощутит свое Единство с Богом — достигнет не только особого сознания, но он найдет также и Божественное “Я” в себе.

Повторный обзор

Великое духовное творческое сознание о вселенной обитает в центре каждого существа, и человеку только нужно подчинить орудия труда своему приказу, чтобы создать сознание, в котором он хочет обитать. Каждый индивид живет в определенном состоянии сознания. Бог является умом, и все вещи, которые существуют, создаются деятельностью ума. Сознание в конце концов становится действительностью. Где находится ваше сознание, там вы и живете. Единственная граница проведена самим человеком, его мысленным миром. Под “образом сознания” подразумевается известное состояние ума. Каждый индивид выражает объединенное состояние сознания.

Человек создан по образу и подобию Божию.

Человеческая душа является индивидуализированной божественной творческой искоркой, светом, который обитает в каждом человеке. Человек является кузнецом своего счастья, если он этого хочет, признает и применяет эту власть, данную ему Богом. Природа человека тройственна. Божественная искра является его духовным эго — первый возбудитель — и этого никогда не надо отрицать, ибо из этого возникает возможность проявляться ментальному и физическому миру человека. От человека требуется уравновешенное троякое развитие его природы для всестороннего физического и ментального служения Богу.

Сознание имеет определенные центры в теле. Как эти центры пробуждены, так человек и действует и живет в известном состоянии сознания. Этими центрами сознания являются сердце, позвоночник и самый высший центр находится между бровями.

Ясно, что для служения Богу, т.е. для проявления Его требований, нужно ознакомиться с законами сознания и истинной природой человека и предпринять следующие шаги:

1. Ознакомиться с законами жизни.

2. Глубже познать скрытые желания.

3. Близко ознакомиться с законами, которые управляют желаниями.

4. Применить усердно законы концентрации и благочестия.

5. Путь к Первопричине — это медитация.

Каждый человек в мире имеет определенную задачу, которую ему надлежит выполнить, и он одарен всем, чтобы эту задачу выполнить.

11. БУДЕМ ЖИТЬ В РЕАЛЬНОСТИ ДУХА

Мудрые люди или йогины с Востока пребывали непрерывно в духовном сознании, так что они посредством интуиции знали о приходе пророка Иисуса и через руководящую восточную звезду, или Духовный Свет Божественного Сознания, который истекал через них, они были приведены к младенцу Христу. Поэтому будем реализовать истинные жизненные ценности — реальности. Не будем давать вводить себя в заблуждение кажущейся реальностью материи и естественных вещей — недуховным вещам. Будем лучше жить с возвышенными сердцами и сознанием в сфере реальности Духа, где мы будем уверены в своем пути и где мы сможем достигнуть нашего истинного наследства (Сына Божия). Путешествуя по этому пути, нам нужно постоянно жить с мыслью о Христе. Нам нужно трудиться вместе с Ним, радоваться с Ним, служить Ему, нужно видеть Его в каждом объекте и в каждом лице, с которым мы встречаемся. Как мы можем достигнуть Сознания Христа, если мы не пребываем постоянно в Нем. Таким образом, каждое ваше законное желание может быть исполнено в этой жизни, и вы можете радоваться всему, что вам принадлежит, только если вы радуетесь этому с Божественным Сознанием. Любите всех своих дорогих ближних и наслаждайтесь их дружбой, видя в них Духа, Бога. Помните всегда, что они являются проявлениями Божиими. Вы являетесь Духом, они являются Духом. Дух любит Духа. Вы должны насытить все Богом. Убедитесь, что имеется только Бог Один, который существует. Имеется только Один, в котором содержится все, что существует в мире. Каждая вещь является этим Одним. Этот Один является Богом. Объедините каждую вещь в Боге — ваши человеческие отношения, материальную собственность, естественную окружающую вас среду. Объедините каждую вещь в Духе и реализируйте Дух в каждой вещи. Божественное Сознание является объединяющим все в Духе. Единственно в Сознании Духа, в Божественном Сознании обитает мир и счастье. Только в Сознании Духа радость и блаженство. Величайшей наградой в жизни нашего Божественного Сознания является реализация счастья, непрерывного счастья, которое мы называем “Мир, или блаженство”.

12. СКРЫТЫЕ ИСТИНЫ КНИГИ ОТКРОВЕНИЯ СВ. АП. ИОАННА

Часть I

Из всех книг Библии первая книга Моисея и книга Откровения являются двумя самыми важными книгами.

Глава 1 книги Откровения, которая преподается в этом уроке, содержит христианскую метафизику и скрытые истины йоги индусов, обнаруженные посредством интуиции Святого апостола Иоанна. Значение Откровения в том, “что было показано”. Как? Не через разум, но через интуицию. Эта интуиция является единственно духовным показателем. Когда вы достигните высшей ступени понимания, то эти истины будут открыты вам посредством света вашей интуиции.

Понимание зависит от органов чувств для знания, интуиция дает прямое познание Истины. Иногда у вас появляется ощущение, что что-то должно произойти. Вы ничего не слышите и не видите, на чем бы основывалось ожидаемое, однако это происходит. Попробуйте контролировать свою интуицию посредством медитации. Тогда она сделается научным фактором.

Скрытые истины Откровения открыты интуицией.

Интуитивное изучение Святых Писаний отличается терпимостью посредством реализации фундаментального единства, являющегося основой всех вероисповеданий, в то время как надменное, чисто интеллектуальное изучение Святых Писаний вызывает разногласия и аргументацию. Другими словами, интеллектуальное изучение видит внешнюю скорлупу Истины, в то время как интуитивное изучение обнаруживает одновременно и внешний, и внутренний аспект Истины. Изучайте Святые Писания после медитации, когда интуитивное состояние сознания имеет перевес.

Интуитивные переживания Святого Иоанна

Святой Иоанн не читал многих книг в библиотеке, чтобы написать книгу Откровения. Иисус обсуждал с индусскими йогинами вопросы об общем искусстве йогинов (искусстве освобождения человека). Святой Иоанн, самый любимый ученик Иисуса, получил Откровение после того, как достиг контакта с семью отраженными духами Божиими (Сознание Христа и шесть отраженных духов перед престолом Его вездесущности). (См. книгу Откровения 1 глава, 4 стих). Святой Иоанн ощущал Космическое Сознание не только в физическом, электрическом и идейном мирах, прежде чем он осмелился писать об открытых ему истинах. Многие люди пытаются учить других после прочтения немногих оккультных книг. Человек может учить других только после того, когда он воистину пережил метафизические истины и возвысил свое сознание над телом.

Святой Иоанн не проповедовал на такую тему, которую бы он полностью не понимал и не реализовал. Он писал о том, что он видел, ощущал и интуитивно изучал в своих медитациях. Не ознакомившись и не практикуя какой-либо метод медитации, невозможно переживать жизненные мистерии или познавать все сложные вопросы Космоса, души и человеческого тела.

Для познания Истины вы должны прежде всего пережить ее в своем сознании. Индусские йогины и Свами, которые практиковали йогу или восточную науку христианской метафизики, дали почти идентичные описания в своих книгах обо всем том, что было написано Святым Иоанном о его внутренних переживаниях. Это доказывает влияние индусской йоги на христианские учения. Кроме того, существует только одна Истина, и нет основания для разногласий между теми, которые реализовали ее, будь то индусы или христиане. Луна отражает тот же самый лик всем, подобно этому одна Истина должна проявляться одинаково всем, которые воистину ее пережили.

Иисус Христос был жителем Востока и йогином. Документ, найденный в тибетском монастыре, свидетельствует о периоде времени между двенадцатью и тридцатью годами, когда Иисус был в Индии и учился у мудрых людей Востока (Индии) о тайнах внутренней жизни, в ответ на тот визит, который йогины нанесли Ему при Его рождении (Мф. 3, 1—12).

Запомните, что Откровение истинно, и его найдут истинным не только христиане, но и все те, которые последуют универсальному пути, который ведет к Богу. Если вы практикуете то, что вы изучаете, то вы почувствуете то, что я чувствую. Согласно с внутренним откровением Святого Иоанна и индусских йогинов, я даю вам признаки тайного значения некоторых мест первой главы Откровения Святого Иоанна. В первой главе Откровения от десятого до двадцатого стиха содержатся самые важные сведения о внутренней астральной анатомии.

Семь Духов

Откровение Иисуса Христа, которое дал Ему Бог, чтобы показать рабам. Своим, чему надлежит быть вскоре. И Он показал, послав оное чрез Ангела Своего рабу Своему Иоанну.

(Откр. 1,1)

Упомянутый “Ангел” является интуицией, сознательная сила в Святом Иоанне, который свидетельствовал об Истине, исходящей из Космического Сознания и вибрации Сознания Христа (Слова Божия).

Который свидетельствовал слово Божие и свидетельство-Иисуса Христа, и что он видел.

(Откр. 1,2)

Все духовные переживания свидетельствовались посредством вибрирующих проявлений Сознания Христа и Бога, исходящих из них. Святой Иоанн писал только о том, что он переживал, в то время когда он слушал Космический звук ОМ, или Слово Божие, и сознание Христа, или Иисуса, присутствующее в Космическом Звуке (см. Откровение 1 глава, 10 стих).

...И от семи Духов, находящихся перед престолом Его.

(Откр. 1,4)

Указывает на семь Божественных проявлений в творении человека. Семь Божественных проявлений свидетельствовали также об истинности духовных переживаний Святого Иоанна.

Проявление Духа

Существует шесть субъективных проявлений Духа, отраженных в тех же самых объективных проявлениях.

Три макрокосмических объекта:

1. Идея.

2. Космическая энергия.

3. Физический Космос.

Три макрокосмических субъекта:

1. Идейный Космический Архитектор.

2. Астральный Космический Инженер.

3. Строитель Физического Космоса.

Три микрокосмических объекта:

1. Идейное тело.

2. Астральное тело.

3. Физическое тело.

Три микрокосмических субъекта:

1. Творец идейного тела.

2. Творец астрального тела.

3. Творец физического тела человека.

Во всех шести макрокосмических и микрокосмических объектах Дух присутствует в виде шести субъективных форм сознания или как одно отраженное Сознание Христа. Имеется только один отраженный Дух, Единородный Сын, называемый “Сознанием Христа”, которое является седьмой манифестацией, отраженной во всем объективном Творении. В шести объектах Дух отражен как шесть Субъективных духов, и эти шесть духов, как одно отражение во всем объективном Творении, являются Сознанием Христа. Это “Семь Духов”, находящихся перед “престолом Божиим”.

И от Иисуса Христа, Который есть свидетель верный, первенец из мертвых и владыка царей земных.

(Откр. 1,5)

Сознание Христа, или Иисуса, переживается как величайшая Божественная сила, господствующая над всеми другими сильными материальными силами, если кто-либо первый раз входит в духовное царство, оставляя свое физическое тело, покинутое жизнью. Это подразумевается под выражением “первенец из мертвых” и “владыка царей земных”. Сознание Христа непрерывно является свидетелем всего меняющегося Творения, господствуя над всей материей — над каждым атомом. Когда вы медитируете, вы отдыхаете от астрального, физического и идейного тел, то первое, что вы воспринимаете, является Сознанием Христа. Вы должны возвыситься над своими различными телами, пока вы сможете достигнуть Сознания Христа. После того, как Святой Иоанн пережил Истину, достигнув контакта с духами, он проявил эту Истину в книге Откровения. Божественное Сознание передало эту универсальную Истину человеку посредством интуиции.

Прочитайте также из 3-й главы Откровения, 14-й стих, где говорится следующее:

Так говорит Аминь, свидетель верный и истинный, начало создания Божия.

Сознание Иисуса Христа и Вибрирующее Слово являются верными свидетелями всего сущего и источником всей силы и милосердия (упорядоченного Творения). Сознание и звук сопровождают все вибрирующее Творение, подобно тому, как движения мотора сопровождаются гудящими звуками. Сознательно работающий Космический Мотор, планеты, атомы, электроны — все выражает шум Космического ОМ. “Первенец из мертвых” (это первый контакт йогина с Сознанием Христа, после того, когда он умер, т.е. после того, когда он возвысился над физическим, астральным и идейным телами посредством сознательной медитации). “Владыка царей земных” (владыка над силами земли или вселенной).

Я есмь Альфа и Омега, начало и конец.

(Откр. 1,8)

(Вибрирующая относительность, состоящая из начала и конца всех созданных вещей.)

Повторный обзор первой части

Интуитивное исследование писаний открывает внутреннюю и внешнюю истину сразу же и дает нам терпимость посредством познания основного существующего единства, которое лежит в основе всех истин. Скрытые истины в книге Откровения Святого Иоанна открыты посредством интуиции и всеми признаны. Интеллектуальное же восприятие, умозаключения и рассуждения возникают от диспутирования и аргументации. Предугадывание (интуиция) дает нам непосредственное восприятие истины.

“Эти вещи выражают АМИНЬ, Свидетеля Верного и Истинного, начало создания Божия”. Сознание Христа и Вибрирующее Слово (АМИНЬ, или ОМ) являются верными свидетелями Божественного творения, свидетелями сознательной работы Космического Мотора. Имеются 6 субъективных проявлений Духа, которые отражаются в 6-ти объективных проявлениях, т.е. Дух находится в 6-ти субъективных формах сознания или в одном отраженном Сознании Христа в 6-ти объектах. Сознание Христа является 7-й вибрацией, которая отражается в объективном творении. Это значит, что “Семь Духов стоят перед престолом Божиим”. Святой Иоанн вошел в контакт с “верным и истинным свидетелем” и почувствовал сознание не только в своих телах — физическом, астральном и идейном, но также и в физической, электрической и идейной вселенных, т.е. как макрокосмической, так и микрокосмической вселенной, прежде чем он начал писать об открытой ему истине.

Часть II

“Слово Божие” (Откр. 1,9). Явление вибрации исходящих от Бога различных истинных принципов — Космический Звук, Космическая труба, “шум вод многих”, или ОМ, или Слово.

“Я был в Духе” (Откр. 1,10). Контакт святого Иоанна с Духом (он не был полностью связан с физическим сознанием). “День Господень” (в тот день, когда Господь проявил Себя как Дух. Этот день может быть любым днем тем, кто духовно бодрствует).

“Я слышал позади себя громкий голос” (духовная вибрация, не слышимая человеческим ухом, однако воспринимаемая интуитивно). Святой Иоанн обладал духовным сознанием, он был свободен от зависимости измерений и стоял выше 4-х измерений. Поэтому слово “за” не может означать направления, но означает, что он был выше сознания и подсознания и находился в сверхсознательном состоянии и за вибрациями физического тела и тонких вибраций музыки тонкого тела. “Громкий голос” — это великий Космический Звук, который исходит из Сознания Христа и Космической Вибрации, или Космического мотора. Слово “голос” означает вибрации, истекающие из сознательного существа. Слышать звук ОМ как шум моря при практиковании высшей медитации, как это преподается в предыдущих прецептумах. ОМ является слышимым звуком разумной Космической Вибрации.

Иоанн услышал

позади себя громкий голос, как бы трубный, который говорил: Я есмь Альфа и Омега, первый и последний; то, что видишь, напиши в книгу и пошли церквам.

(Откр. 1,10—11)

Подобно тому, как движение создает волну, ее короткое существование и уничтожение, также и вибрация Космического ОМ в известном состоянии создает, затем содержит и совершенно растворяет каждую вещь в море Безграничности. Святой Иоанн живо описывает переживания, которые он имел, когда он вошел в Вечность. Он почувствовал свою душу за своим “я” (в Откровении написано “позади себя”), за своим материальным сознанием и подсознанием, и посредством тонкого восприятия души Он услышал Космический Звук, как бы трубный звук, который истекал из всего вибрирующего творения. Труба возвестила: “Я есмь Альфа и Омега”. Может ли труба говорить здесь буквально? Однако Дух может выразить некоторое значение посредством звуков трубы или вибраций. Когда вы слышите Космический Трубный Звук, то вы слышите созидающую и уничтожающую вибрацию ОМ. Сознательное переживание этих явлений и Космических Звуков заставило Святого Иоанна передать свои знания миру посредством духовных центров и церквей, где люди ищут Бога и Его тайны.

Я обратился, чтобы увидеть, чей голос, говоривший со мною; и, обратившись, увидел семь золотых светильников.

(Откр. 1,12)

Святой Иоанн обратил свое внимание, чтобы быть вместе с “голосом” (сознательной Космической Вибрацией), которая вибрирует вдохновенно, бесстрашно и духовно. “И, обратившись, увидел семь золотых светильников” (7 печатей, или 7 чакр, или золотых светильников, — динамических центров в позвоночнике). Он видел, т.е. интуитивно почувствовал, 7 световых центров, но не сам свет. В книге Откровения Святого Иоанна употребляется 2 обозначения: “звезды” и также “светильники”. Первые являются светом и последние являются центрами. Ангел означает “звезду” и церковь означает “центр”.

Святой Иоанн сказал в десятом стихе, что он был в Духе, и когда он говорит, что он “обратился”, то это не означает движение тела. Он обратил свое внимание к голосу, который “говорил”, или вибрировал в нем, и соединился с ним, и когда он стоял в вибрирующей сфере, то он увидел 7 астральных дверей, которые находились в его физическом теле. физическое и астральное тела являются энергетическими телами. Как они соединяются? Физическое тело соединяется с астральным телом посредством 7-ми вибрирующих печатей, уподобленных светильникам. Энергия проникает в позвоночник через физическое тело. Подобно тому, как электричество проникает в лампу по проводу, так и космическая сила проникает через медуллу в позвоночник с его 7-ю центрами, в тело с его 5-ю лампами — органами чувств. Тело астральной жизненной силы присоединяется к физическому телу посредством 7-ми зажженных печатей, уподобленных светильникам.

Тайна семи звезд, или лотосов

Семь световых центров с исходящими из них токами:

1. Звезда тысячелепесткового лотоса считается местонахождением тысячи лучей жизненного тока в виде лотоса, этот ток исполняет тысячу и одну функцию в теле, эфир блаженства, где обитают ангелы и Бог, главный двигатель. Космическая энергия проникает в тело через медуллу и накапливается во всем мозгу и там используется.

2. Центр медуллы: местонахождение жизненной силы звезды лотоса (положительные и отрицательные токи), сверх-эфир, в котором движутся мысли и жизненная сила.

3. Центр глоточного сплетения — местопребывание звезды 16-ти лепесткового лотоса, эфир, по которому передвигаются звуки и электроны.

4. Спинной центр: местопребывание жизненной силы звезды 12-ти лепесткового лотоса, воздух (жизненность).

5. Туловищный центр: местопребывание звезды лотоса с 10-ю полюсами, огонь (внутренняя жизненная энергия).

6. Простатический центр: местопребывание звезды лотоса с 6-ю полюсами, вода (циркуляция).

7. Центр копчика (священное сплетение): местопребывание звезды лотоса с 4-мя полюсами, земля (физическое тело).

Спинной мозг можно сравнить с каналом. В нем находятся эти 7 центров света, которые являются вспомогательными центрами для распределения жизненной силы и снабжения ею всего тела. Тело является не чем иным, как конденсацией этой энергии позвоночника. Подобно тому, как невидимый водород и кислород можно сгустить в видимые пары, в воду и в лед, так и свет может быть преобразован в тело, которое является не чем иным, как сгустившейся энергией. Вы должны отбросить все страхи перед болезнями и несчастными случаями. Так как ваше тело является не чем иным, как энергией, то ему ничто не может повредить. Когда вы это признаете, то вы будете свободны от всяких страхов.

7 центров являются “церквами”, или “светильниками”, и 7 звезд являются их лучистыми динамическими токами. Космическая Энергия проникает через медуллу, чтобы накопиться в мозгу, после этого она течет вниз к 7-ми центрам, питая 7 элементов, из которых состоит тело” Когда эти 7 светов оттягиваются от тела в случае смерти, то тело распадается.

При переходе от телесного к духовному сознанию человек переживает эти 7 астральных ступеней в позвоночном мозге. Чтобы достигнуть Духа, человеку нужно выйти из физического, астрального и духовных тел через эти 7 астральных дверей и углубиться в Дух. Когда Душа возвышает свое сознание из физического тела, то она должна раскрыть эти 7 астральных дверей позвоночника и пройти через них.

И, посреди семи светильников, подобного Сыну Человеческому, облеченного в подир и по персям опоясанного золотым поясом.

(Откр. 1,13)

(Золотой пояс, или астральное излучение). Вокруг 7-ми центров как основания он видел тонкое, сияющее тело, подобное физическому телу (Сына Человеческого).

Святой Иоанн описывает форму астрального тела как подобную Сыну Человеческому, или физическому телу, которое рождается от человека, или материи. Он описывает астральное тело как оно образовано вокруг семи “светильников”, или семи золотых центров жизненной силы, “как одеяние до самых ног”. Вся астральная нервная система выткана из сетей нервных токов, подобно одеянию. “Золотой пояс над бедрами”, или расширяющаяся астральная . радиация, является золотым сиянием, которое охватывает, опоясывает или расширяется вокруг всего астрального тела. Смотря сосредоточенно, без мигания глаз на все внешние линии тела, можно увидеть туманные астральные излучения — астральную ауру.

Глава Его и волосы белы, как белая волна, как снег; и очи Его, как пламень огненный.

(Откр. 1,14)

Тысячелепестковый лотос жизненной энергии — белый, он является началом всех цветов и местопребыванием творящей энергии. Это вдохновляет мир.

Очи Его, как пламень огненный.

(Третий, или духовный, глаз горит как одно пламя, а не как два пламени физической жизненной энергии, которые проявляются в обоих физических глазах).

Явления цветовых и звуковых вибраций (Откр. 1,15):

И ноги Его подобны халколивану, как раскаленные в печи, и голос Его, как шум вод многих.

(Откр. 1,15)

(Местопребывание более грубых вибраций светло-желтого цвета, как желтая медь, символизируется ногами.)

И голос его, как шум вод многих.

(Сознание Христа и Космическая Вибрация создают различные Космические Звуки ОМ.)

Астральная голова бела, как снег, и является тысячелепестковым (лучистым) сверхэлектрическим лотосом (главный источник жизненной силы), описываемым в книгах йогинов. Начало всех концентрированных тонких сил, которые господствуют над телом, находится в голове, волосы белоснежного света, главный центр мозга, описываются как тонкая сеть белоснежных волокон. Тысячелепестковый свет мозга, или свет тысячи лучей, который описывается в индийских книгах, исполняет тысячу и одну функцию в теле и является белым, как снег. Смесь всех цветов является белым цветом и мозговая материнская клетка, источник различных вибраций и цветов вспомогательных жизненных центров, описывается как “белая”. 7 вспомогательных центров проявляют различные цвета в зависимости от степени их вибраций. Различные мысли запечатлевают различные состояния и цвета в Духовном Глазе и жизненную силу. Физические глаза питаются от одного светового центра, подобно тому, как одно включение электричества зажигает обе фары автомобиля. Также и физическое тело имеет два глаза, однако астральное тело имеет только один глаз, подобный пламени огненному. Это пламя астрального огня, который проникает в оба глаза и дает им силу и проявляет их как два глаза. По этой причине, при направлении глаз на центр внимания на переносицу, токи обоих глаз концентрируются и оттягиваются в медуллу, они воспринимаются как 1 духовный световой глаз.

Светильник тела есть око; итак, если око твое будет чисто, то и все тело твое будет светло; а если оно будет худо, то и тело твое будет темно.

(Лк. 11,34)

Если оба физических глаза представляют единый Духовный Глаз, то при непрерывном духовном развитии можно сверхчувственно воспринимать и физическое тело полным астрального света. Астральная голова совершенно белая, но астральные центры низшего порядка желтого цвета (золотистого), и астральные ноги с более низшей степенью вибраций имеют цвет желто-раскаленной в печи меди.

Все явления вибраций соединяются со световыми феноменами, воспринимаем ли мы их или нет, или, говоря другими словами, вибрации проявляются через различные цвета или звуки. Астральное тело составляется из вибраций различной частоты, проявляясь в различных цветах и голосах или вибрирующими элементами шума многих вод. Различные звуки истекают из астральной медуллы через 7 элементов сверхэфирного тока, эфир проявляется в глоточных токах, воздух или жизненность — в спинных токах, огонь — это легочный ток, вода — простатический ток и земля — ток копчика. Сверх-эфир в медулле, эфир в глоточном центре, воздух в солнечном сплетении, вода — в простатическом сплетении, огонь — в сердечно-легочном сплетении, земля — в священном сплетении — все они являются различными вибрирующими элементами, из которых состоит человеческое тело с различными цветами и светом, исходящими из элементов.

“Шум вод многих”, или элементов

Астральное тело проявляет не только особенные, специфические звуки из 7-ми различных центров, но и выделяет также один голос — “шум вод многих”, охватывая физические и астральные элементы как макрокосмоса, так и микрокосмоса. Такие йогины, как Святой Иоанн, способны различать благодаря высоким духовным способностям различные звуки астральной симфонии, которые исходят из священного, простатического, солнечного, сердечно-легочного, глоточного и пещеристого сплетений. Йогин слушает также один Космический Голос, или Звук ОМ, который истекает из “вод многих”, или элементов, которые составляют всю физическую, астральную, идейную, макрокосмическую и микрокосмическую вселенную. Таким образом, “шум вод многих”, как это обозначается Святым Иоанном, составляется из особых астральных звуков нервных сплетений и одного Космического Звука ОМ. Оба рода этих звуков йогин слышит интуитивно, если он почувствовал или ему явилось астральное тело.

Повторный обзор второй части

Йогины, подобно Святому Иоанну, могут различать звуки астральной симфонии с помощью высших духовных методов. Йогины также слушают единый Космический Голос, звук ОМ, который исходит из всех макрокосмических и микрокосмических миров. Переживания йогинов удостоверяют истины, которые содержит книга Откровения Святого Иоанна. Те, которые духовно пробудились и “находятся в Духе”, как Святой Иоанн, могут познать эти истины на самих себе.

Физическое и астральное тела являются телами энергии. Они связаны вместе 7-ю вибрирующими печатями, подобными золотым светильникам в позвоночнике. Это 7 центров или вместилищ света для текущей наружу жизненной силы. Святой Иоанн употреблял обозначения “светильники” для обозначения хранилищ и “звезды” — для обозначения света. Космическая сила протекает через медуллу, чтобы накопиться в мозгу, затем она проникает в позвоночник и в его 7 центров, далее она идет в тело и его 5 ламп органов чувств, питая 7 элементов, из которых состоит тело.

Начало всех концентрированных тонких сил (которые управляют физическим телом) нужно искать в голове. Астральная голова “белая, как снег”, и является тысячелепестковым лотосом, или главным мотором жизненной силы. Свет тысячи лучей мозга производит тысячу и одну функцию всего тела. Физическое тело имеет 2 глаза, однако астральное тело имеет только один глаз как пламень огненный. Это астральный свет, который проникает в оба глаза, давая им силу и проявляется в них как два света. Когда же токи обоих глаз концентрируются и оттягиваются обратно в медуллу, направляя глаза в центр внимания на точку между бровей, то они воспринимаются как один духовный световой глаз.

Если у вас имеется один Глаз, то все тело ваше будет полно света.

Астральной голове приписывается белый цвет, смешение всех цветов. Семь вспомогательных центров проявляют различные цвета в зависимости от степеней их вибраций.

Вибрации проявляются в нас различными звуками и светом. Различными элементами, из которых состоит человеческое тело, являются: сверх-эфир в медулле, эфир в глоточном сплетении, воздушный элемент (поток) в сердечно-легочном сплетении, огненный элемент (поток) в солнечном сплетении, водяной поток — в простатическом сплетении и земной элемент (поток) — в священном сплетении. Разные звуки исходят из 7-ми элементов. Все они выражают один звук, как бы “шум вод многих”, включая как макрокосмические, так и микрокосмические физические и астральные элементы.

Переходя от телесного сознания к сознанию Духа, воспринимают эти 7 дверей, которые проявляются в астральном позвоночнике — мозгу. Душа должна покинуть физическое, астральное и духовное тело по этим 7-ми астральным дверям, чтобы достигнуть Духа и погрузиться в него. Она должна раскрыть эти 7 астральных дверей в позвоночнике и пройти через них.

Часть III

Скрытая техника в книге Откровения Св. Иоанна

Он держал в деснице Своей семь звезд, и из уст Его выходил острый с обеих сторон меч; и лице Его — как солнце, сияющее в силе своей.

(Откр. 1,16)

В его тонком теле имеется местопребывание высоких нравственных дел, позвоночник, 7 конденсированных светлых центров с 7-ю различными вибрациями, 7 творцов элементов.

“И из уст Его выходил острый с обеих сторон меч”. — Из светлой медуллы выходят 2 оптических жизненных тока, которые питают оба физических глаза и все другие органы, которые созданы по парам.

“И лице Его, как солнце, сияющее в силе своей”. — Голова является местопребыванием концентрированной энергии.

Обитель блаженства, сверх-эфир, эфир

7 астральных центров и их 7 элементов являются как 7 световых звезд, 7 элементов. Пространство блаженства (сверхтонкая сфера, в которой обитает блаженство), сверх-эфир (тонкая полусознательная вибрирующая сфера, по которой перемещаются мысли), эфир (тонкая вибрирующая сфера энергии), воздух, огонь, вода и земля (из которых состоит тело) являются 7-ю лотосами жизненной силы, или 7-ю застывшими токами лучистых звезд. Эти 7 звезд, которые сияют в Его правой руке, в соответствующей активной силе или в канале Сушумны или астральном мозгу — оси позвоночника, становятся вибрирующими жизненными токами, которые питают 7 элементов — пространство Блаженства, сверх-эфир, эфир, воздух, огонь, воду и землю, элементы тела, сохраняя их в постоянной вибрации и хорошо питаемыми. Сознательная Космическая Энергия прежде всего проходит через медуллу и концентрируется в мозгу как тысячелепестковый электрический лотос. Затем она истекает в позвоночник и через симпатическую нервную систему в тело. Если потушить 7 звезд и оттянуть жизненность из канала позвоночника к Духу, то все тело начинает распадаться. Тело является застывшим жизненным потоком, так как этот поток иссякает в жаре перемен, то он должен застыть и поддерживать связь с этими 7-ю постоянно горящими жизненными звездами.

Медулла облонгата, или “Уста Божии”

Мы обозначаем медуллу “Устами Божиими” или отверстием в человеческом теле, по которому Бог вдувает Свою Космическую Энергию в тело человека. Эта медулла, которую также называют “ртом астрального тела”, образует обоюдоострый меч, или сильное выделение двойного, положительно-отрицательного тока. Космическая Энергия создает по закону двойственности и относительности и, таким образом, разделяет первичный ток медуллы на два тока, на положительный и отрицательный. Создание цепи астральных ганглий симпатической нервной системы — Иды, тока на левой стороне позвоночника и Пингалы — на правой стороне позвоночника, возможно также только благодаря двойной (обоюдной) созидательной способности медуллы. Астральная и физическая медулла являются как бы двумя зародышами с положительными и отрицательными силами, которые создаются астральной и физической нервной системой. Семя астральной медуллы произрастает в животворящее дерево жизни, распространяя свои ветви по обоим полушариям мозга и по глазам, ушам, рукам, ногам, как и по многим парам внутренних органов. Оба астральных тока симпатической нервной системы (Ида и Пингала) действуют вместе с током Сушумны позвоночника и астральным главным центром. Оба эти ответвления жизненного тока выходят из зародыша медуллы и сплетаются в центрах позвоночника с жизненной силой Сушумны. Тот, кто умеет отвлечь жизненную силу от тела, мускулов и органов чувств и направить ее вверх через спинные нервные сплетения, развязывая старые астрально-физические узлы привязанности, — может достигнуть малого мозга и увидеть тысячелепестковый лотос энергии, который сияет здесь в астральном виде, силой в тысячу биллионов погибших солнц.

Свет, который сияет за тьмой

Ясно ли вам, почему вы чувствуете темноту, когда вы закрываете глаза? — Потому что луна, грубые вибрации солнца и электричества делают ваши глаза слепыми к нежному, могучему свету внутри вас. Духовный Глаз заурядного человека закрыт, но Духовный Глаз йогина открыт, и он может видеть внутренний свет во всякое время, днем или ночью. Вместе с открытием Духовного Глаза появляется великий свет над покровами тьмы. Это и подразумевает Святой Иоанн, когда он говорит, что

И свет во тьме светит, и тьма не объяла его.

(Ин. 1,5)

И когда я увидел Его, то пал к ногам Его, как мертвый. И он положил на меня десницу Свою и сказал мне: не бойся Я есмь Первый и Последний.

(Откр. 1,17)

Во время явления тонкого тела произошло освобождение энергии в непроизвольных органах тела: в противном случае жизненный ток, текущий наружу, рассеял бы ум грубыми ощущениями. В сознательном трансе физическое тело ощущается как бы мертвым, как бы находящимся под светлыми ногами астрального тела.

Святой Иоанн, подобно индийским йогинам, признавал, что физическое тело сознательно релаксируется, подобно мертвому телу, когда астральный двойник отделяется от физического тела и энергия возвращается к Духу. Релаксированная астральная энергия исходит из непроизвольных органов тела, оставляя его пустым, подобно выключенной электрической лампочке, однако ее можно опять включить, если захотеть. Увидев выделенное астральное тело, человек уже больше не считает себя частью тленного, хрупкого физического тела — лампы. Когда Святой Иоанн увидел себя, или свое астральное тело и дух над своей головой, то он упал к его ногам как мертвый, т.е. он в сознательном трансе увидел свое физическое тело, лишенное жизненной силы, что оно лежит под ногами колеблющегося астрального тела, или внизу его, как будто мертвое. Следуя за отделенным телесным током от телесной лампы, душа считает себя отделенной от бессмертного, сознательного Космического Луча, который является первым творцом всех материализованных объектов и определенным их приемником. Космический Луч поглощает все низшие формы энергии, и Космическую Энергию поглощает Сознательное Пространство, или Сознательная Вездесущность. Тогда душа познает свое бессмертие и является освобожденной от сознания физической смерти, об этой смерти свидетельствуют многие мирские инкарнации. Тогда исчезает иллюзия смерти, которая рождается от идентифицирования души с телом, и душа видит себя вечно живой.

Тайна семи звезд, которые ты видел в деснице Моей, и семи золотых светильников есть сия: семь звезд суть Ангелы семи церквей, а семь светильников, которые ты видел, суть семь церквей.

(Откр. 1,20)

“Семь звезд” — это 7 вибрирующих духовно видимых токов. “Семь золотых светильников” — это звездные тонкие энергии лотоса, 7 центров, или местопребывание чакр.

Душа должна освободиться сама

Будучи заключена в течении тысячелетий в трех телах — физическом, астральном, причинном — душа не способна порвать свои цепи и избегнуть вездесущего Космического Сознания. Соединение человеческого сознания с Космическим Сознанием невозможно только посредством воображения и интеллектуального изучения книжных истин. Такое соединение возможно только познанием 7 астральных дверей позвоночника, упомянутых выше (“7 золотых светильников” или “7 звезд”), при оттягивании жизненной силы и сознания от тела в безграничность и возвращении их обратно в тело. Душа, заключенная в тело, должна научиться силой воли освобождаться от всех оков. К какой бы религии кто-либо ни принадлежал, но когда он приближается к истинному спасению, у него возникает необходимость открыть 7 печатей энергии и тела, чтобы освободить душу от телесных оков и соединить ее с Духом.

Вездесущность была нашим троном, однако мы стали рабами, концентрируясь на ощущения. Мы должны возвратиться к вездесущности. Мы не только не видим своей вездесущности, но мы даже стараемся ее забыть. Мы должны перенести внимание души с изменчивых центров ощущений, на которые нельзя полагаться, на трон вездесущности. Сон является наилучшим проповедником вездесущности. Каждую ночь душе дается возможность позабыть свое маленькое тело, и она возвышается на трон внутреннего существования. Йогины, которые, подобно Святому Иоанну, могут отключить ток от тела и слушать Космическую Вибрацию и которые уже находятся в прогрессивном состоянии, выходят посредством 7-ми “золотых светильников” или 7-ми астральных дверей из тела в безграничность.

Истинные астральные переживания

Истинный духовный образ исследования Писаний отличается от интеллектуального образа. О книге Откровения написаны дюжины незначительных толкований. Иисус Христос был один раз распят на кресте, однако посредством неправильных толкований Его учений Его ежедневно распинают на кресте. Как Святой Иоанн, так и индийский мудрец Патанджали в своих “афоризмах йоги” говорят об этих научных психо-духовных 7-ми дверях позвоночника, включая также и двери медуллы, через которые нужно пройти всем ученикам спасения, чтобы сознательно достигнуть Духа.

Эти совершенно истинные астральные переживания Святой Иоанн описал, чтобы люди, которые идентифицировали себя с телом, смогли найти спасение от смертного сознания, мирской суеты и т.д. Тот, кто умеет астрально отличать внутреннее тело от физического тела, знает причины смерти. Тот также знает, как открыть двери смерти и совершить переход в царство неизменной вечности. Эти внешние истины и 7 астральных дверей для выхода из мучительной тюрьмы материи описываются в книге Откровения Святого Иоанна, чтобы пробужденные духовно люди смогли улететь в обители Вечного Блаженства. Каждый ангел занимает одну церковь, каждый лучистый свет занимает одну астральную церковь или золотой светильник или 1 из 7-ми элементов в позвоночнике.

Что представляет собой книга Откровения? — Книга Откровения состоит из таких духовных истин, которые интуитивно открылись Святому Иоанну и которые могут открыться каждому с таким же самым сверхсознательным состоянием. Божественное Сознание перенесло духовные истины на Иисуса, человека с Сознанием Христа, который со Своим ангельским сознанием, или интуицией, открыл ее своему ученику Иоанну.

Прогрессивная инициативная техника

После практикования высшего введения Крийи, как это преподавалось в прецептумах, сядьте прямо в кресле, накрытом шерстяным одеялом и шелковой тканью. Затем, в сидячем положении с прямой спиной и облокотившись локтями на стол, заткните уши большими пальцами обеих рук, нажимая на ушные раковины. Затем положите указательные пальцы на закрытые глаза. Затем нежно, с легким нажимом, вращайте указательные пальцы на глазных яблоках закрытых глаз, напрягите мускулы под копчиком и сразу же направляйте свое внимание на напряженный копчик, до тех пор, пока вы услышите гудящий пчелиный звук. Положительная концентрация на центр копчика создает звук и свет. Легко создать звук. Необходима очень высокая степень развития, чтобы увидеть лучистые звезды лепестков лотоса, или чакры. Только Духовный Глаз может различать темно-красный, оранжевый или синий цвет, в зависимости от частоты вибраций пяти центров под медуллой, отражающихся в шестом духовном центре.

Держите мускулы напряженными и внимание направленным на них, пока вы услышите жужжание пчелы, затем освободите от напряжения глаза и мускулы около копчика (последнего позвонка, в конце спины). Затем, услышав звук непосредственно исходящим из копчика, направляйтесь вверх по позвоночнику и напрягите мускулы простатического нервного центра и очень нежно, с легким нажимом, прикасайтесь к глазным яблокам указательными пальцами и слушайте свирель Кришны. Затем следите за изменением цвета в Духовном Глазе.

Затем освободите от напряжения мускулы простатического центра и глазные яблоки и поднимайтесь вверх по позвоночнику, напрягите пупок толчком и сохраните напряжение в центре сердечно-легочного сплетения, в то время как вы нежно массируете глазные яблоки, затем слушайте звук арфы.

Затем освободите от напряжения мускулы сердечно-легочного сплетения и глаза. Ментально поднимайтесь вверх по позвоночнику, стяните вместе лопатки плеч и напрягите мускулы против центра сердца. Нежно, с легким нажимом, массируйте глазные яблоки круговыми движениями, замечая изменения цветов и слушая гулкий колокольный звук.

Затем освободите от напряжения мускулы, плечевые лопатки и глазные яблоки. Затем мысленно поднимайтесь до центра глоточного сплетения, прочувствуйте его и определенно в этом месте слушайте шум эфирного моря. Вращая своими указательными пальцами, нежно прикасаясь к глазным яблокам, отмечайте изменения цвета в Духовном Глазе. Повторяйте вышеупомянутые указания, пока шум моря определенно будет исходить из глоточного центра, затем напрягите мускулы затылка против медуллы и концентрируйтесь, направляя внимание обратно и слушая симфонию снизу — жужжание пчелы, свирели, арфы, колокольчика и шума моря, и смотрите в Духовный Глаз. Освободите от напряжения мускулы медуллы и концентрируйте свои глаза на пункт между бровей (с закрытыми глазами). Сдвиньте брови, смотрите на свет в золотом кольце вокруг синего центра с алмазной звездой и слушайте звуки из 5-ти центров под медуллой. Нежно и с легким нажимом вращайте указательные пальцы, массируя глазные яблоки, пока вы это производите, и наблюдайте за светом. Затем освободите от напряжения свои брови и глаза.

Продолжайте практиковать вышеупомянутые упражнения вверх и вниз, до тех пор, пока местопребывание всех центров полностью укрепится в вашем уме, углубите свое внимание на различные звуки, которые исходят из различных центров. Это является важным и таинственным способом определения центров.

Местопребывание чакр, или плексусов (нервных сплетений)

1. Духовный Глаз, или центр Христа (концентрация на точке между бровей).

2. Плексус медуллы с 2-мя лепестками или 2-мя синими и золотыми лучами — “острый с обеих сторон меч” (напряжение медуллы).

3. Звезда глоточного лотоса с 16-ю лучами (хруст шейных хрящей и напряжение).

4. Звезда лотоса сердечно-легочного сплетения из 12-ти лучей. (Концентрация в позвоночнике напротив сердца, когда лопатки плеч сдвинуты вместе.)

5. Звезда лотоса солнечного сплетения из 10-ти лучей. (Концентрация в позвоночнике против пупа.)

6. Звезда лотоса простатического сплетения из 6-ти лучей. (Концентрация на простатический плексус.)

7. Звезда лотоса священного сплетения из 4-х лучей. (Концентрация на плексус копчика, последнего позвонка.)

Повторный обзор третьей части

Медулла является “Устами Божиими” — окном в человеческом теле, через которое Бог вдыхает Свою Космическую Энергию или жизнь в тело. Единственно Космическая Энергия должна создаваться по закону двойственности и относительности, таким образом первичный медуллярный ток разделяется на 2 тока — положительный и отрицательный. Таким образом рождаются астральные ганглии (узлы) — в цепи симпатической нервной системы, Ида (левая) и Пингала (правая). Эти 2 ответвления тока жизненной силы исходят из медуллы и связываются с жизненным током Сушумны в центрах позвоночника. Семя астральной медуллы таким образом всходит в дерево жизни, питая физические глаза и все другие органы, которые созданы попарно.

Душа, заключенная в тело, может сама освободиться, раскрыв только 7 печатей энергии, 7 центров позвоночника, которые называются “астральными дверьми для бегства”.

Раскрыв Духовный Глаз, видят великий Свет за покровами тьмы физических глаз. Обыкновенно световые вибрации луны, солнца и электричества делают физические глаза слепыми к сильному, нежному внутреннему свету.

Когда же энергия возвращается в Дух, то астральное тело воспринимается как отделенное от физического тела. При произвольном сознательном расслаблении органов (релаксации), астральная энергия уходит из тела, оставляя тело пустым, как темную электрическую лампочку. Следуя за исключением телесного тока из телесной лампы, душа видит себя вечным проявлением космического сознательного луча. Этот луч является первым создателем и окончательным притягивателем всех материализованных предметов.

Углубитесь в диаграмму этого прецептума и определите местонахождение 7-ми нервных сплетений. Затем тщательно исполните вторую прогрессивную технику:

1. Прежде всего практикуйте Крийю.

2. Разместитесь в удобном спокойном кресле, покрытом шерстяным одеялом.

3. Закройте уши большими пальцами, а глаза указательными пальцами. Нежно, с легким нажимом, вращайте пальцами по глазным яблокам закрытых глаз.

4. Далее, начиная со священного центра, посылайте внимание на каждый из центров и напрягайте мускулы. Одновременно слушайте звуки, исходящие из отдельных центров и наблюдайте за изменением цвета в Духовном Глазе.

Практикуйте это упражнение снизу вверх и наоборот, пока местонахождение всех центров совершенно не запечатлеется в вашем уме.

13. МОЛИТВА — НАУЧИ МЕНЯ НАЙТИ СВОБОДУ В ТЕБЕ

Отец Небесный, перенеси мое сознание из физического тела в позвоночник и из позвоночника через 7 центров в Космическое Сознание, где царствуют Твое Могущество и Твой Свет во всем Твоем совершенстве и где жизненная сила господствует во всей Твоей Силе. Да обитает Твоя Слава во мне всегда. О, вечное Блаженство, обращайся в моем сознании и сделай меня таким, каков Ты.

Отец мой. Ты и я, мы — Одно, Я являюсь шаром вибрации. Я являюсь звуковым космическим шаром. Я являюсь космическим шаром света, который плавает в звездной системе и вселенной. Мое тело, земля и солнце блестят как светляки во мне. Я являюсь вечным светом. Я являюсь Звуком ОМ, вибрирующим в маленьком теле и во всей вселенной.

Отец Небесный, не держи меня в тюрьме инкарнаций, но научи меня найти свободу в Тебе, чтобы я мог узнать, что на земле мне ничего не принадлежит, но все принадлежит только Тебе. Научи меня, что моим домом является Вездесущность. О, Ты, Отец Пространства, сидящий на разукрашенном троне Вездесущности, — я всюду преклоняюсь перед Тобой.

14. КАК Я НАШЕЛ СВОЕГО ДУХОВНОГО УЧИТЕЛЯ, СВОЕГО ГУРУ

Я не находил Бога, прежде чем я не нашел своего Гуру, который однажды сказал мне: “Я буду твоим другом, ибо Бог повелел мне привести тебя домой”. Бог сказал:

Ищите Меня через тех, кто любит Меня.

Когда я был ребенком, то я имел обыкновение стоять под деревом и молиться Богу. Уже тогда я видел Свет, который блестел в стебельках травы, и у меня текли слезы. Однажды я сказал одному своему другу: “Пойдем в Гималайские горы”. Он тотчас же пошел в мой дом и рассказал моему брату, что я сказал ему об этом. Мой брат начал смеяться и шутить и сказал: “Где твое одеяние оранжевого цвета?” В то время я был слишком молод, чтобы знать, что Свами носят такие одеяния. И случилось, что через год я действительно ушел в Гималайские горы.

Уже в своем детстве я знал лицо своего Учителя. Часто во сне он являлся ко мне, и долгое время после того, когда я состоял в другой организации в Бенаресе, он подсмеивался надо мной и говорил: “Скоро ты познаешь Бога”. Несмотря на это я и воистину нашел там своего Гуру, когда я однажды пошел на базар покупать овощи.

2 часа я молился Богу и говорил: “Я хочу Тебя и не хочу больше игрушек”. Тогда какой-то голос прозвучал: “Твой Гуру идет”. Вдруг кто-то позвал меня с нижнего этажа: “Эй, кончай медитацию. Мы идем кушать”. В этой насмешке состояло Божественное испытание. Они меня послали на базар, и когда я возвращался, я вдруг посмотрел назад и увидел своего Гуру. Он вначале меня не видел, однако, как магнит, он меня привлекал к себе. Тогда я сказал себе: “Нет, это только так кажется”. Однако через 10 минут мои ноги как бы налились свинцом. Я повернулся и увидел, что он сидел у маленькой тропинки и ждал меня. Тогда он улыбнулся, и я упал к его ногам, и он сказал: “Я тебя ждал”. Он меня поднял и сказал: “Сын мой, ты пришел”. Он рассказал мне все, что должно было произойти. Он хотел отдать мне все, что принадлежало ему, однако я сказал: “Мне не нужны материальные вещи. Ты ведь знаешь, что нужно мне”.

Вы должны постоянно искать своего Гуру. Я встретил своего Гуру после того, как я долгое время искал его. Если в прошлом вы стояли на высокой ступени развития, то образ вашего Учителя или Гуру может моментально предстать перед вами. Я очень ясно видел своего Гуру перед своим Духовным Глазом перед тем, как я его увидел своими физическими глазами.

Мой Гуру был очень строг со мной. Он был иногда даже и суровым, однако все это принесло мне много пользы. Многие учителя не ограничивают своих учеников, однако я благодарю своего Гуру за его строгость со мной. Запомните навсегда, что каждый, желающий вам помочь, не будет стремиться проявить свое господство над вами, но попытается дать вам крепость и силу победить слабости. Запомните, что богатство Всемогущего и здоровье Всемогущего пребывает с вами, и превыше всех вещей. Божественный духовный магнетизм пребывает с вами. Если вы будете медитировать о духовных людях, то вы будете воспринимать их магнетизм.

Один очень богатый человек в Индии отказался от всего, чтобы идти Божественными путями. Однажды его друг говорил об этом великом отречении от всего земного. Он отвечал: “Я ничего не потерял”. Поймите, что он отдал 1 миллион долларов за большее богатство. Это не является отречением. Никому, в действительности, не принадлежит ничего. Все земные вещи нам даны только в пользование. Не гордитесь, если у вас больше имущества, чем у других людей, ибо помните, что вы не сможете ничего взять с собой, когда вам придется покинуть берега этой земли.

Чего бы вы ни искали в жизни, однако самая большая власть, которую вы можете приобрести, является Силой Божией, ибо она является основой всех вещей. Ваше лицо является отражением, ваше сердце является тем основанием, на котором происходит это сражение, ваше лицо должно быть проповедью, ваше лицо должно быть светом маяка, за которым другие люди должны следовать, ваше лицо должно быть светом для душ, которые, как корабли в бурю, ищут пути в надежную гавань, ваше лицо должно быть алтарем, где господствует мир, где господствует Бог.

Человеческая дружба зависит от обстоятельств, но Божественная дружба основывается на независимой любви. Хотя Иисус и был великим, однако Он просил Иоанна Крестителя Его крестить. Иисус признал, что Иоанн Креститель был Его духовным Гуру в прошедших жизнях, поэтому Иисус мыл ноги Святого Иоанна, и когда Святой Иоанн противился этому, то Иисус сказал:

Это является правильным путем.

15. КАК ВОЙТИ В МЕТАФИЗИЧЕСКИЙ КОСМОС

Духовный Глаз

Человеческая душа должна привлечь взор двух человеческих глаз, которые взирают на материю, и она должна дать им проникнуть через астральный глаз, Глаз Христа, или телескоп Космического Глаза, чтобы видеть астральные явления, наполненный Христом Космос и вечность.

Человеческий глаз может видеть только маленькую часть или уголок вселенной, однако когда оба мирских глаза соединяются в один и сознание проходит через звезду опалово-синего глаза (которая находится в маленькой белой звезде над человеческими глазами), тогда зрение расширяется и может увидеть астральное тело и много астральных видений.

(рисунок picture2.gif

Диаграмма Метафизического Космоса)

Когда человеческое сознание, пройдя через астральный глаз, проходит через Глаз Христа, звезду Сознания Христа во всем творении (второй большой синий шар со второй большей белой звездой), тогда можно прочувствовать Сознание Христа, расширяющееся над всей землей, звездной системой, солнечной системой, лампами звезд и Млечным Путем, и можно также видеть эти планетарные семьи, плывущие в безграничной шири.

Пройдя через астральный и глаз Христа, человеческое сознание проникает через глаз Космического Сознания (третья большая белая звезда, которая находится в третьем большем синем шаре) в вездесущую безграничность (которая проявляется пламенем оранжевого цвета с белыми концами).

Посредством человеческих глаз душа человека видит только маленькое физическое тело и окружающую его среду. Астральный глаз, глаз Христа и Космический глаз дают душе возможность видеть ее вечное царство Сознания Христа во всех вселенных и в вечности. Посредством глубокого изучения прецептумов возможно реализовать все вышесказанное.

Астральный глаз обозначается “Духовным Глазом”, или “Третьим Глазом”, или “Единственным Глазом”, который видим в медитации. Его зовут также “Восточной Звездой”, или “Звездой Мудрости”, “Куташей”, “Пещерой Мудрости”, “Пещерой Тишины”, “Пещерой Мира”, местом, куда йогины привлекают свое астральное тело и где тайно существуют. Иисус видел этот глаз как лучистого “Голубя”, который нисходил с небес, когда Иоанн Креститель Его крестил (Мф. 3,16, Лк. 3,21, Ин. 1,32). Ваш Духовный Учитель, или Гуру, помогает раскрыть этот глаз.

Маленькая звездочка в середине является символом клюва Голубя и его крыльев синего и золотого света. Духовный Глаз образован белым светом, который сияет в середине опалово-синего света, охваченного золотым кольцом. Духовный Глаз является символом Святого Духа в человеческом теле (Святой Вибрации и Космической Энергии). Золотое кольцо выражает Космическую Энергию, в то время как синий цвет выражает Сознание Христа. Через этот проход можно проникнуть в белую звезду глаза Христа и Космический Глаз и пройти через все материальные стены. Лучами можно достигнуть вечное в Духе, вечно молодое, чистое, абсолютное Царство, полное блаженства.

Оба физических глаза являются прямой материализацией Духовного Глаза, которая имеет следующие 3 фактора:

1. Маленькая звездочка в центре, которая подобна зрачку физического глаза, является дверью Безграничности.

2. Темно-синий центр вокруг звезды в Духовном Глазе, который можно уподобить радужной оболочке физического глаза, является отражением света души.

3. Золотая, белая оболочка вокруг синего света является светом Космической Энергии, или светом природы, и уподобляется белку физического глаза.

Сила в Духовном Глазе

Никто не может войти в звезду Духовного Глаза, прежде чем он не научился задерживать дыхание, контролировать с помощью силы воли биение сердца и оттягивать всю энергию и концентрацию от 5-ти телефонов органов чувств, как это достигается практикованием техники Крийи, преподаваемой в седьмой ступени, или практикованном техники “Хонг-Соу”, преподаваемой в первой ступени. Тогда прогрессирующий ученик сможет понять, что тело, земля, камни, деревья и все живые существа, звезда и каждая часть пространства контролируются силой в звезде Духовного Глаза.

При устранении жизненной силы от органов чувств первое состояние состоит в течении электрических ощущений по мускулам в позвоночник. Второе состояние определяется интенсивным приятным ощущением взора глаз, направленных на точке между бровей. Третье состояние определяется холодно-жарким ощущением между бровей, которое приобретается звуком ОМ, слышимым через закрытые уши, и который чувствуется всей поверхностью тела и внутренностью тела и в позвоночнике. В четвертом состоянии можно видеть закрытыми или открытыми глазами белый свет, который, вращаясь, возрастает, как солнечный восход, в Духовном Глазе. Когда останавливается дыхание и движения жизненной силы останавливаются в нервах, глазах и ядрах клеток, тогда ток становится более глубоким и проявляется в Безграничности, создавая темно-синий проход в центре Духовного Глаза. Этот ток выглядит синим, ибо свет жизненного тока, направленный во внутреннем направлении, распространяется в мире Безграничности, проявляясь как туннель безгранично слабого света, через который нужно пройти душе.

Глядя посредством физических глаз, человек видит тело как волну жизни отдельно от моря жизни, однако, глядя через Духовный Глаз, он видит океан Духа, который становится волной жизни. Поэтому Иисус сказал:

Светильник для тела есть око. Итак, если око твое будет чисто, то все тело твое будет светло,

(Мф. 6,22)

как если бы светильник освещал тебя сиянием.

Свет, сияние, или Космическая Энергия. Пастухи и восточные мудрецы видели звезду и последовали за ней, чтобы увидеть Иисуса Христа. (Мф. 2, 1—12). Это исторический факт, однако его нельзя истолковывать различно. Это не означает, что появилась большая звезда над тем местом, где родился Иисус Христос. Это был свет Духовного Глаза, который эти мудрецы видели, который привел к телу Иисуса, в котором проявлялось Сознание Христа. Это можно объяснить также и так, что наша решимость является пастырем, который руководит стадом наших мыслей по правильному пути жизни в загон мудрости.

Духовное сознание души скрыто за звездой Духовного Глаза, глядя на Безграничность изнутри, и ее материальное сознание как “Я” уходит наружу над звездой и остается в медулле, обозревая посредством каналов органов чувств тело и всю материальную вселенную, которая ограничена формой, пространством, временем и т.д., другими словами, если ум входит в звезду Духовного Глаза, то он не воспринимает ничего другого, как только Безграничное Царство, и когда ум остается вне Духовного Глаза, то он воспринимает вибрации с соразмерностями.

Духовный Глаз является посредником восприятия и отправления

Духовный Глаз нужно сделать очень хорошим, чувствительным радио, так как он воспринимает не только явления этой мирской жизни, но также и явления астральных сил и вселенных, которые составляют Творение. Посредством возрастающей силы воли и концентрацией воли в Духовном Глазе его можно превратить в передающий ментальный и астральный микрофон. Если прогрессирующий ученик способен проникнуть в звезду Духовного Глаза, то он может проявлять явления в Духовном Глазе другого лица. Посредством звезды Духовного Глаза прогрессирующий ученик может посылать помощь своим ученикам или родственникам в астральном мире или в физическом мире через их Духовные Глаза. С помощью ясновидения Духовный Глаз и сердце становятся принимающей радиостанцией и посредством концентрации силы воли они становятся передающими астральными микрофонами.

Голоса, музыка и песни протекают через эфир. Наши мысли двигаются по эфиру Космического Сознания, однако подобно тому, как без радиоаппарата нельзя уловить ни одного звука из эфира, так и без Духовного Глаза радио органов чувств обоняния, осязания, вкуса, слуха или зрения не могут воспринимать ощущения зрения, слуха, вкуса или осязания. Духовный Глаз может осуществлять две функции. Он может действовать как радиоприемник или как радиопередатчик. Интуиция, проходя через сердце в Духовный Глаз, превращается в приемную радиостанцию. Ясновидение и чувства настраивают Духовный Глаз воспринимать сигналы пяти органов чувств или другие сообщения или мысли, которые проходят по эфиру, или будущие события. Посредством концентрации можно все вибрации слуха, вкуса, обоняния и осязания превратить в Духовном Глазе в видимые оптические явления. События будущего могут вибрировать в эфире благодаря закону причин и следствий (закону кармы). Если же эти тонкие вибрации проходят через сердце, настроенное интуицией, в Духовный Глаз, то эти вибрации сами будут вибрировать миллионами жизненных атомов, превращаясь и обобщаясь в определенные формы или события будущего. Тогда прогрессирующий ученик видит как сквозь призму уменьшенные образы, которые материализуются из эфира, подсознания и сверхсознания. Подобным же образом мысли далеких лиц и электрические вибрации их тел и вибрации изображений проходят через эфир. Думая про эти лица и представляя их перед собой посредством интуиции, которая течет через сердце, можно материализовать их образы в Духовном Глазе. Духовный Глаз является очень чувствительной фотокамерой, которая воспринимает вибрации, которые исходят из органов чувств и проходят через эфир и поры тела. Ясновидение открывает ставни опалово-синего света и звезды и делает фотографию любой грубой или тонкой вибрации в виде определенного образа.

Методы практикования

Вы привыкли спать с закрытыми глазами, и когда вы открываете глаза, то вы привыкли видеть материальные вещи. Духовное явление связано с полузакрытыми глазами, ни закрытыми, ни открытыми. Глаза необходимо фиксировать на центр между бровями и нижние веки нужно направлять вверх, чтобы наполовину покрыть глаза.

Когда мы видим материальные вещи, то наши глаза раскрыты на 3/4, когда же мы твердо смотрим на что-либо, то глаза совершенно раскрываются и становятся круглыми. В подсознательном состоянии наши глаза совершенно закрываются и глазные яблоки обыкновенно обращены вниз. У детей во сне глаза обращены вверх в центр сверхсознания. Когда же дети подрастают и начинают смотреть на материальные вещи, то их глазные яблоки обращаются во сне вниз. Умирая, животные и люди обращают свои глазные яблоки вверх, чтобы бессознательно выйти через медуллу.

Медулла является включателем жизненной силы, которая отводит токи для главного света обоих глаз. Когда же оба глазных яблока фиксируются в точке между бровей и сверхъестественно спокойны, тогда оба параллельных света в обоих глазах обращены на один пункт, создавая Единственный Глаз, который является отражением (рефлексией) медуллы. Когда видят этот свет там, и он пребывает там некоторое время спокойным или его можно сохранить долго по своему желанию, тогда глазные токи, которые привыкли обращаться с материей, возвращаются и централизуются прежде всего между бровями, затем они переходят на медуллу. Для фактического зрения нет размерности. Мы ошибочно думаем, что видим свет между бровями, в то время как зачастую его видят в медулле.

Духовный (Единственный Глаз) является отражением медуллы.

Объединение двух световых токов в Духовном Глазе создает стремление к Богу — сверхсознательное состояние.

Два световых тока, концентрированных на материю, создают стремление к материальным вещам — подсознательное состояние.

Общий итог

Медулла Духовного Глаза посылает токи в мозг и 6 центров позвоночника и служит током 5-ти телефонов органов чувств. Она приводит в действие все жизненные органы и содействует всем телесным функциям. Она является той силой, которая превращает энергию в тело.

Миллионы клеток вселенной рождаются посредством деления клеток, сохраняются или распадаются. Маленькое человеческое тело и Духовный Глаз отдельно представляют в Духе маленькое тело. Маленький Духовный Глаз в человеческом теле, или Космический Духовный Глаз, или Святой Дух, имеют положительные и отрицательные токи, которые проявляются в них Сознанием. Темно-синий центр (смотрите рисунок) является положительным полюсом и золотое кольцо является отрицательным полюсом Духовного Глаза, и звезда является Сознанием, духовным мозгом в Духовном Глазе.

Повторный обзор

Астральный Глаз называется “Духовным Глазом”. Он имеет еще и другие наименования. Астральный глаз должен сперва усовершенствоваться, чтобы человеческое сознание могло пройти через Глаз Христа или Космос, наполненный Христом, и затем через Космический Глаз и Вечность. Оба физических глаза являются истинной материализацией Духовного Глаза. Основательно изучите диаграмму метафизического космоса. Маленькая белая звездочка прямо над человеческими глазами символизирует астральный Глаз. Охватывающий его синий шар изображает проход сознания к Глазу Христа — вторую звезду. Через Глаз Христа, звезду Сознания Христа, душа входит в проход сознания, что обозначает второй синий шар, и вылетает через глаз Космического Сознания, обозначаемый третьей большей белой звездой, которая заключена в 3-й большой синий шар, и затем она уходит в вездесущую Безграничность, которая символизируется белыми концами пламени оранжевого цвета.

Духовный Глаз посылает ток в мозг и 6 центров позвоночника и служит для посылки тока в 5 телефонов органов чувств. Он приводит в действие жизненные органы и производит все телесные функции. Это является той силой, которая превращает энергию в тело. Когда ум находится вне Духовного Глаза, его вибрации воспринимаются по измерениям. Если ум входит в Духовный Глаз, таким образом оттягивая жизненный ток, то он воспринимает Вечность. Все контролируется Духовным Глазом. С открытием предугадывания Духовный Глаз и сердце становятся приемными радиостанциями. Посредством концентрации силы воли они становятся передающими астральными микрофонами.

Посредством оттягивания жизненной силы от органов чувств и направления ее в духовный Глаз достигается прогрессивное состояние. Прежде всего создается как бы летающее электрическое ощущение в мускулах и позвоночнике. Затем наблюдается автоматическое, интенсивное ощущение удовольствия в глазах, в центре сверхсознания между бровей. В-третьих, создается ощущение холода-теплоты между бровей, сопровождаемое звуком ОМ и ощущаемое всей поверхностью тела и в позвоночнике. В-четвертых, видят белый свет, который возрастает как солнечный восход в Духовном Глазе, при открытых или закрытых глазах. В-пятых, когда исчезает дыхание и жизненная сила исходит из нервов, глаз и ядер клеток, ток углубляется и проявляется в Безграничности, создавая темно-синий проход в центре Духовного Глаза.

Духовные видения связаны с полузакрытыми глазами. Взгляд должен фиксироваться на центре сверхсознания между бровями, и нижние веки нужно поднимать вверх, чтобы закрыть глаза до половины.

Ваше истинное эго является первоисточником всех существующих сил. Ваша ценность определяется тем, насколько вы проявляете в своей жизни и делах ту силу, которая обитает в вас.

16. МОЛИТВА — НАЭЛЕКТРИЗУЙ МЕНЯ СВОИМ ПРИСУТСТВИЕМ

Я собрал вместе могущество звезд, великолепие солнца, мелкие капельки дождя и вспышку моих благочестивых мыслей, чтобы пожертвовать их Тебе, о Дух. Наполни мое сердце Твоей Сущностью, Твоим Божественным Сознанием, наполни мою Душу Твоей Мудростью и мое существо Твоей жизненностью.

Все свое благочестие и покорность, всю свою любовь, все свои душевные стремления, все свои влечения я слагаю к Твоим ногам. Возвысь мое благочестие, мою любовь и научи меня в свете самореализации увидеть Твой лик внутри, и снаружи, и везде. Научи меня просить Твоего присутствия, контакта с Тобой, пока я действительно буду знать, что Ты пребываешь со мной в храме моей деятельности, в храме тишины и мира, во всякой мысли, в храме каждого чувства и превыше всего в храме моей любви.

Да наполнит мое сердце Твое присутствие и сознание. Чтобы я познал, что Ты являешься единственной действительностью. Отец мой, я не хочу посылать Тебе механических молитв, но я прошу Твоего присутствия, ибо Ты являешься моим Отцом и я являюсь Твоим дитятей. Научи меня молиться с Твоей любовью и просить с Твоим сознанием. Ты не скрывался от меня, но я скрывался от Тебя, дай мне это признать. Дай мне познать, что Ты всегда пребываешь за моим сердцем, тихо выслушивая мои молитвы и мысли.

Благослови меня, чтобы я мог идти по пути самопознания, пока я достигну Тебя. Научи меня замечать мелькающие просветления на Твоем лике Вездесущности. Отдали меня от искушений, в которые я попал, когда я недостойно употреблял данное Тобой разумение, однако когда я буду сильнее, если Ты захочешь меня испытать, о Отец, то явись мне более привлекательным, чем искушения. Моя душа принадлежит Тебе!

17. ЖИЗНЬ ЯВЛЯЕТСЯ НАМ НЕИЗВЕСТНОЙ

Несмотря на современные открытия и удобства современной цивилизации, жизнь человека необъяснима и небезопасна для него. Он не знает, что произойдет с ним, будет ли он счастлив или несчастлив, должен ли он умереть, когда он сам этого не хочет.

В тот день, когда человек сможет дематериализоваться, или превращать свое тело в его составные части, электроны, и затем его опять материализовать в органическое живое тело, как это делал Христос и как это делают индийские йогины, — он будет свободным и не будет страдать от столкновений с материей другого вида, которая вызывает боли, болезни, несчастные случаи и смерть.

Религиозные стремления должны использоваться для преобразования жизненной энергии.

Не хлебом одним будет жить человек [твердыми пищевыми веществами и жидкостями], но всяким словом, исходящим из уст Божиих,

(Мф. 4,4)

(т.е. вибрирующей энергией, исходящей из медуллы облонгата). Настоящим, прямым источником жизни является энергия человеческого тела, которая превращает пищу в энергию, а не сама пища.

У электричества или у чистой энергии не может быть автомобильных столкновений, ревматизма, воспаления слепой кишки, рака, чахотки, их нельзя задержать или поймать, чтобы заколоть, убить мечом, или застрелить, или сжечь. Подобному учит нас практическая религия — став энергией, мы достигнем бессмертия и обретем потерянное сходство с Богом, но не раньше.

Бог нас создал ангелами энергии, которые заключены в твердое вещество. Жизненный ток проникает через телесную лампу, но мы теперь сконцентрировались на хрупкости лампы и позабыли ощущения бессмертных, неуничтожаемых, вечных свойств Жизненной Энергии в этом обманчивом теле. Думают также, что протоплазма является бессмертной. Каждая вещь является уничтожаемой, также и материальный мир или атомная структура. Тогда зачем эта иллюзия о смертности и смерти?

Слыша громкие стоны миллионов людей, которые охвачены сознанием смерти, ментальных страданий и душевным незнанием, отбросим идейные предрассудки и формальности, объединим свои сердца в борьбе с незнанием, этим великим Сатаной всех религий. Наука не должна заниматься вопросами увеличения производства предметов для непостоянных материальных удобств человека, но вместо этого она должна стремиться обезопасить человека от его собственных открытий, как, например, смерти при полетах на самолетах, электричества и езды на автомашинах, и чтобы человек больше сознавал свое превосходство над болезнями, случаями утопления, потери чувств, болезней и трагической, преждевременной смерти. Чтобы наука открыла и научила тому методу, как мы можем покидать свои тела таким образом, чтобы мы смогли переходить из этого мира в будущий сознательно и без борьбы, сожалений и страданий.

Отделим от истинной религии нечистоты суеверий, сжигая суеверие в печи научных исследований и познаний, и будем применять в нашей жизни приобретенные результаты познаний и научных исследований.

18. УПРАЖНЕНИЕ

Смотрите на свет и закройте глаза. Забудьте тьму вокруг себя и наблюдайте за кроваво-красным цветом в веках своих глаз. Попытайтесь внимательно смотреть на этот фиолетово-красный цвет перед собой. Медитируйте об этом и воображайте, что он становится все больше и больше. Представьте себе, что вас окружает слабо светящееся море фиолетового цвета. Вы являетесь световой волной, кружком покоя, пляшущим по его поверхности. Теперь внимательно наблюдайте. Вы, маленькая волна, подбрасываетесь по всему океану Света. Вокруг вас наша жизнь подбрасывается со всей проникающей жизнью. Вы, маленькая волна мира, становитесь глубоким, широким океаном мира, когда ваша медитация углубляется. Медитируйте о следующем:

Я являюсь волной мира. Я сделался неограниченным Океаном Мира.

Ощущайте широту прямо под вашим сознанием. Волна должна почувствовать прикосновение океана под собой.

19. РАДОСТЬ, КОТОРАЯ НИКОГДА НЕ КОНЧАЕТСЯ

Успокойте себя внутренне и наружно. Наполните свое тело радостью. Воды радости наполняют ваше тело. Вы находитесь в океане радости — в океане всегда живой радости. Радость вокруг вашего тела, радость находится в вас. Радость в эфире, в звездах, в Млечном Пути, радость находится везде. Вы и ваш Отец — ОДНО. Отец Небесный является радостью в вас. Духовная радость и вы — одно. Блаженный Бог и вы — одно. Вездесущая радость и вы — одно. Вы являетесь безграничным, абсолютным счастьем — вечным сознанием. Вы являетесь вечно новой радостью, которая всегда живет. Вы и Абсолют — ОДНО. Вы и всегда новая радость — одно. Как ваше тело является ограниченным телом, так тело Бога является пространством, и если вы хотите чувствовать Его, вы должны почувствовать пространство в своем теле и все пространство над ним.

Чистая любовь, святая радость, поэтическое воображение, приветливость и блаженство в медитации прежде всего чувствуются в уме или сердце и затем по нервной системе отводятся в физическое тело и проявляются внешним образом. Поймите и прочувствуйте преимущественные радости внутренней жизни, и вы отдадите им предпочтение перед преходящими внешними мирскими радостями и наслаждениями. Радуйтесь вместе с другими в их радостях и сочувствуйте им в их печалях, и Бог дарует вам радость, которая никогда не кончится.

20. ВНУТРЕННЕЕ ЗНАЧЕНИЕ СИМВОЛОВ

Все настоящие символы указывают на широкое представление о Боге. Нам нужно понимать символизм религий Востока и Запада. Каждый символ выражает какую-либо истину, и когда мы концентрируемся только на символ, а не на истину, которая скрывается за этим символом, то это становится идолопоклонством, которое приводит к суеверию и догматическим учениям. Поклонение символам — это первое состояние понимания. Вся вселенная состоит из символов, которые человек должен исследовать и понять. Весь космос с эллиптическими солнечными системами, синим небом, бесчисленными звездами — все составляет окончательный символ Безграничности. Всю конечную вселенную можно обозначить “телом” Безграничности. Весь космос можно разделить на две части:

1) конечная, проявленная часть и

2) безграничная непроявленная сфера.

Безграничную непроявленную сферу обозначают “невидимым Разумом” Божиим, который действует в космическом мозгу конечной твари, проявляющейся в конечных сферах. Проявленное, видимое космическое пространство можно назвать “Божественным телом”. Космическая оболочка изображенного божества (конечного) имеет синий или оранжевый цвет. Через каждый просвет синего пространства Бог вдыхает жизнь.

Символ креста

Прежде всего нам нужно различать религию и религиозное суеверие. Всюду мы в большей или меньшей мере обнаруживаем, что реальная религия удалилась от истинной религии. Каждая символическая церемония выражает известные религиозные принципы, однако когда концентрируются на проведении религиозных ритуалов, забывая их принципы, которые к ним относятся, тогда символика в богослужении приводит к идолопоклонству. Например, если вы поклоняетесь кресту и чистите его ежедневно и любите его, забывая главное значение креста, тогда это является идолопоклонством, однако, если вы носите крест, и это дает вам возможность вспоминать страдания Христа на кресте, когда Он сказал:

Отче! прости им, ибо не знают, что делают,

(Лк. 23,34)

тогда вы употребляете этот символ правильно.

Крест — символ того, что человек является комбинацией противоположностей (двойственности), т.е. имеет сознание между Вечным и временным. Горизонтальная линия обозначает ограниченность природы и вертикальная линия выражает Безграничность, и этот крест является символом связи между природой и Духом. Мы являемся продуктом ограниченности, а также и безграничности. Крест прославился, потому что Иисус висел на нем, однако его истинным символом является комбинация ограниченности и безграничности.

Безграничность

|

Материя ————— ————— Телесная

ограниченность

|

Ум

Диаграмма креста

Символ треугольника означает — “Бог Отец, Сын и Святой Дух”. Треугольник также указывает на хорошие, плохие и активные свойства. Эти 3 свойства образуют характер человека. Все токи должны иметь 3 свойства при творении нашего тела. Когда наше существование становится чистым, то мы пребываем в Духе.

Символ Духовного Глаза

Духовный Глаз символизирует жизнь. Это символ всей Космической Энергии во вселенной. Весь Космос выглядит как синий свет Сознания Христа, и этот синий свет окружает золотая оболочка Космической Энергии, и маленькая звезда в центре синего света представляет Дух. Прежде всего Дух был маленькой звездой, затем он вибрировал и таким образом стал синим Сознанием Христа, которое находится во всем временном творении.

В середине или центральной части Земли очень жарко, а ее наружная оболочка намного холоднее. Энергия сосредоточена в центре. Подобным же образом символ средней части Духовного Глаза является наиболее сильным. Символ Духовного Глаза является наиболее важным. Все сотворено по символу Духовного Глаза. В каждом атоме, в каждом электроне имеются 3 части. Если бы мы смогли проникнуть к сердцу всех вещей, то мы познали бы Бога. Мы не знаем, что находится в глубокой сердцевине каждой вещи, каждая вещь имеет 3 части.

Вы находитесь в материи, вы находитесь в маленькой скорлупе яйца, называемого “космосом”. Земля является яичным желтком и небо является яичным белком. Чтобы увидеть космос, мы должны прорваться через эту скорлупу. Солнце является символом Духовного Глаза. Солнце является жизнью космоса, также и Духовный Глаз является жизнью этого тела. За солнечным светом находится Космическая Энергия. За светом Духовного Глаза находится Космическая Энергия. Солнце может сжечь роговицу физического глаза, однако Духовный Глаз оно не сожжет. Самое лучшее смотреть через Духовный Глаз, которому даже миллион солнц не могут причинить вреда. Весь свет этой земли является только тьмой по сравнению с тем, что мы можем видеть и реализовать посредством Духовного Глаза.

Символы линий и кругов

Почему нам нравятся прямые линии и круги и все круглые вещи? Небосклон, земля и море являются круглыми. Наше тело образовано по ним. Голова, глаза, пальцы, легкие, уши и другие части тела являются круглыми. Каждая прямая линия, если ее продолжить во всех направлениях, становится круглой. Прямая линия является более созидательной, ибо она имеет положительный и отрицательный концы, и когда вы продолжите оба ее конца, то она становится безграничной. Символом безграничности являются прямая линия и шар. Символ земли и планет круглый. Почему? Потому что сила, самовозгораясь, образуется в центральной точке и расширяется в виде сферы. Таким образом, символ круглости является реальным символом. И из этого возникло почитание хрустального шара.

Первой вибрацией, исшедшей от Бога, была сфера с центральным ядром. По этой причине символы верхушек храмов круглые. Вечность также воображают как сферу. Вы идете кругом и кругом и не можете найти конца. В Духе имеются две силы — одна проявляется, а другая притягивает. Проявляющаяся сила создает, а притягательная сила притягивает.

Символ Безграничности

Каждый символ в природе является материализацией лучей, исходящих от Бога. Мы не так просто созданы. Мы являемся конденсированной смесью солнечных систем. Это только относительность этих систем заставляет нас чувствовать себя ограниченными. Земля мала в сравнении с солнцем, а мы маленькие по сравнению с землей. Если мы анализируем материю, то находим, что мы все являемся солнечными системами. Солнечная система за солнечной системой движется в просторах эфира. Мы видим сон. Тело является соединением систем электронов и протонов. Тело принадлежит земле, которая является частью солнечной системы, и солнечная система принадлежит к космической системе. Таким образом, мы все являемся символами Безграничности, хотя мы и различны по своему виду. Мы являемся символом широкой Силы.

Символ лучей

Горы, моря, волны, деревья — все стремятся оторваться от земной ограниченности, и высшие стремления обнаруживаются в сверхчеловеке. Символ земли создает первую эволюцию. Символ туманности репрезентирует паровую массу. Первые образования — камни, металлы и т.д. являются символами Божественной красоты, которая прежде всего выразилась в простой земле. Запомним, что все металлы и камни являются символами красоты и силы. Зародыши являются символами красоты и силы, как и целительной силы. Дерево было первым символом жизни, первым проявлением материи, поэтому говорят, что дерево является “Деревом жизни”, нервная система исходит из материи.

Дух Божий пожелал выйти из символа земли. Так Дух стал семенем и камнями, и затем Дух перешел в деревья и растительную жизнь. В корне находятся внутренне накопленные лучи, которые проявлены из универсальных лучей Космической Энергии. Ветви являются внешними, репрезентирующими, конденсированными лучами. Эти внешние лучи исходят из внутренних лучей. Конденсированные лучи нервной системы людей и животных, очевидно, свободны от Космической Энергии. Внешняя нервная система человека создалась из душевного стремления освободиться от оков клеток и свободно направиться в вездесущность. Внешняя нервная система в человеке содержит душу в связи с ограниченностью материи. Сверхчеловек оттягивает все лучи от нервной системы и направляет их через позвоночник и выпускает их по медулле в сферу Безграничного Света.

21. ВЕЗДЕСУЩЕЕ СОЗНАНИЕ ИИСУСА

Иисус Христос пришел много столетий тому назад. Он ушел, однако разве Он ушел, как другие люди, которые не могут возвратится после смерти? Нет. Он живет всегда. Почему же вы не знакомы с Ним? Потому что вы не знаете пути, каким образом довести Его до вашего восприятия. Для духовных людей Иисус живет всегда. Вы должны понять, кем был Иисус Христос и для чего Он пришел в мир. Вы должны знать, как приобрести контакт с Ним.

Время от времени мы узнаем из исторических свидетельств, что Бог появляется в сознании святых, великих реформаторов и пророков. Бог отражается через одного или нескольких людей, однако совершенно Он не может проявиться в одном лице. Христианина познают по его делам. Имеются два вида святых — такие, которые делают добро качественно, и такие, которые делают добро количественно. Качественное добро — это совершенное освобождение души. Освобожденных душ, или святых, нельзя сравнивать друг с другом, их величие и духовное развитие нельзя сравнивать, ибо освобожденные все одинаковы.

Бог послал души на землю, и так как они проявляют разные степени сознания, то они являются или более великими, высокими, или низшими. Мы все одинаково созданы, однако, в зависимости от нашего образа жизни, мы развили различные степени сознания. В конце своей жизни Иисус был подобен Богу. Он был совершенно свободен от всех мирских стремлений и связей после трех дней, проведенных в гробу.

Разница между “Иисусом” и “Христом”

Иисус был человеком, который совершенно отражал сознание, находящееся во всем творении, поэтому Его звали “Иисусом Христом”. Подобно тому, как мы сразу чувствуем, если кто-либо прикоснется к нашей голове или руке, так и Иисус как человек мог ощущать все, что было в Творении. Его сознание расширялось до сознания Христа.

Человеческое сознание Иисуса было связано с Его телом, занимая маленькую сферу вибрации на земле. Посредством медитации и прочувствования Космической вибрации в каждой частице вибрирующего пространства Иисус стал Иисусом Христом. (Только слышание Космического Звука этого еще не делает. Посредством преподанной Учителем-Гуру высшей медитации нужно научиться реально ощущать звуки звезд и планет по желанию, а также и звуки в каждой части пространства.) В состоянии Святого Духа сознание Иисуса расширилось от телесного сознания до всех вибрирующих сфер.

Сознание Христа проявляется у разных душ, подобно тому как солнечный свет не отражается от каменного угля, однако алмаз его отражает очень совершенно. Когда вы почувствуете мир, то Христос пришел к вам. Ежеминутно, когда вы приносите кому-либо счастье, Христос пытается пробудить ваш призыв к Его Блаженству. Каждый раз, когда вы слышите побуждение правильно поступать, то это является голосом Христа, который обращается к вам. Он однажды проявился в теле Иисуса, однако Ему нужно прийти второй раз в ваше сознание. Когда сознание Христа отражается совершенно в каком-либо теле, то спасается много людей, однако имеются и такие, которые видели Иисуса, однако никогда не признали, что это Он. Они видели в Нем только человека.

Также и мы можем достигнуть совершенства

Я хотел бы, чтобы вы отбросили мысль, что Бог сотворил Иисуса совершенным и прислал к нам. Иисус должен был достигнуть этого состояния сознания. Он достиг этого состояния Христа после многих развитий инкарнациями. Разве это также и нам не дает надежды, что и мы также можем достигнуть этого совершенного состояния, как Он? Поэтому Он и сказал:

Всем, которые достигают Меня (Сознания Христа), я даю возможность стать сынами Божиими (так как и Он стал).

Даже в последний день сознание Иисуса задержалось на один момент, когда Он сказал:

Отец, Отец, зачем Ты оставил Меня?

И когда Мария хотела прикоснуться к Нему, Иисус сказал:

Не прикасайся ко Мне, ибо я еще не восшел к Отцу Моему.

(Ин. 20,17)

Вы видите, Его карма не была еще полностью изжита, Он еще не был полностью очищен от своей кармы, поэтому Он сказал: “Не прикасайся ко Мне”.

Иисус успешно выдержал жизненные испытания, Он сказал:

Я нашел новый источник жизни у Бога Отца, который является источником всей жизни, а не хлеб насущный.

Этим Иисус учил человечество, что тело главным образом существует от Бога и только косвенным образом от хлеба. Иисус сказал, что тело не зависит только от маленькой, сгущенной энергии — хлеба, но от неограниченной вибрирующей энергии — от Бога.

В отношении своего тела Иисус сказал:

Сыну человеческому должно явиться среди евреев и Его распнут на Кресте.

Однако Он знал, что душу никогда нельзя распять на кресте. Когда Он говорил:

Я и мой Отец — Одно,

тогда Он говорил про Сына Божия. Понятно ли вам? Тело является тленным, но не сознание в теле. Иисус показался своим ученикам через три дня после смерти, и они видели Его и ощущали Его тело.

Развитие происходит посредством глубокой медитации

Вы имеете возможность проявить Сознание Христа так же, как Иисус. Научить, как это сделать, является целью этих великих инструкций, которыми вы обладаете. Христос должен прийти в ваше сознание во второй раз. Если вы хотите познать Бога, прежде чем вы покинете берега этого мира, прекратите вводить в заблуждение сами себя и жертвуйте больше времени для медитации. Вы должны знать, что Христос есть, был и будет здесь. Как вы можете это узнать? Сознание Христа в различных степенях приведет вас к цели.

Чтобы обрести самореализацию, вы должны посредством медитации достигнуть всего, что вы хотите приобрести здесь. Единственный путь, чтобы стать счастливым — сейчас же привести Христа к себе. Вы должны медитировать глубоко. Книги и проповеди могут повлиять на ваше стремление познать Христа, однако они не в состоянии ввести Христа в вашу жизнь. Это происходит единственно через медитацию. Во времена Христа тысячи людей видели Его, однако не познали Его. Только те, которые высоко развиты, могут познать Его, когда ваш ум начнет расширяться, то вы почувствуете сущность Христа.

Если вместе с расширением сознания вы в медитации познаете Христа, тогда знайте, что вы являетесь Христом на земле, и вы будете жить Его жизнью, и будете наслаждаться его жизнью, и поможете развиваться другим, которые теперь ведут жалкую жизнь. Вы покажете им, что нет ничего такого, чего можно было бы бояться. Вы все являетесь бессмертными детьми Божиими. Это все принесет вам медитация. Медитируйте! Следуйте этим методам! Если вы согласны, то не откладывайте. Я прошу вас об этом потому, что я хочу вам помочь. Я хочу, чтобы вы были подобны Христу.

Чем больше вы медитируете, тем прозрачнее станет ваш ум. Бог не может отражаться через тех, кто не находится в контакте с Ним. Иисус отражал Его, потому что Он был в высшей степени развит. Так же и вы должны развить такую же ментальную прозрачность. Подобно тому, как солнце не может отражаться на темной доске, однако может отражаться в алмазе, так и Христос не может войти в ваше обычное сознание второй раз. Вы должны расширить свое сознание. Каким образом? Многие помогали убить Иисуса, ибо они не знали, кто Он. Они знали только Иисуса в теле, но не Иисуса Христа. Поэтому вы полностью не познали Христа, хотя и являетесь христианином. Вы можете думать, что вы христиане, однако Христос вас не признает, когда вы пойдете в тот мир. Бог знает все. Он знает ваши души. Он судит нас по нашим делам, каковы мы будем. Опять я говорю — медитируйте. Ваше сердце сломается и вы опять вспомните Бога. За вашим сердцем бьется Космическое Сердце, за вашими мыслями пульсирует Божественное Сознание, за вашей мудростью проявляется Божественная Мудрость. Выявляетесь дитятей Божиим. Помните это.

Только истинный ученик может знать, что такое христианин и как он проявляется. Понимаете ли вы? Вы должны быть способны различать разные степени Сознания Христа в людях. Если вы последуете этим инструкциям, то вы сможете это. Вы соединены с великим движением с большой финансовой властью, такое движение не всегда обеспечит вам духовную силу, однако Содружество Самореализации имеет очень сильные основы духовности. За ним стоит благословение великих учителей самореализации.

Лицо, подобное Христу, должно любить всех живых существ и действительно ощущать сущность Христа в каждой части мира или вибрирующего пространства в частностях и в целом одновременно. Когда кто-либо достиг этого состояния, то ему не нужно концентрироваться, чтобы что-либо узнать. Он сразу знает все, потому что ощущает все временное творение, звезды и каждое место пространства, как клетки своего собственного тела.

Вы являетесь контролерами своей судьбы

Мы являемся созидателями своей судьбы, и мы вознаграждаем сами свои усилия. Бог является величайшим творцом всего, ибо Он дал нам способность найти Его, и все же Он нам дал свободу делать то, что нам нравится. И Бог не скрыт от нас. Он говорит с нами через цветы, через наши мысли, через все творение. Когда мы видим часы, то думаем о часовом мастере. Мы видим все Божественное творение, однако мы забываем Его. Наши собственные ошибки и заблуждения заставляют забывать Его. Найдем Его снова посредством медитации.

Повторение

Человек Иисус стал Иисусом Христом, когда Сознание Христа отразилось и полностью проявилась через Него. Сознание Христа является Духом Божиим, который отражается во всей сотворенной вселенной. Когда сознание Иисуса расширилось до сознания Христа, то он начал сознавать все вибрирующие зоны, и Божественная Любовь и Свет полностью проявлялись через Него.

Иисус должен был пройти через многие инкарнации развития, чтобы достигнуть этого состояния. Здесь покоится и наша надежда. Также и мы сможем выразить Сознание Христа, подобно тому, как это совершил Иисус. Нельзя сравнивать святых и освобожденные души. Нельзя сравнивать их величие и духовное развитие. Они являются одинаковыми. Они объединены с Богом. Тогда духовно пробужденный может воспринимать Иисуса Христа. Пребывающий в Сознании Христа является универсальным.

Для достижения этого чистого отражения нам необходимо предотвратить все помехи. Чем больше вы будете медитировать, тем прозрачнее станет ваш ум. Бог блестяще отражается в алмазе, но не так хорошо в угле. Медитация является открытой дверью в Сознание Христа. Вы должны быть выносливыми и чувствительно бодрыми, чтобы Божественная Любовь и Свет возрастали в вас из искры Сознания Христа, которая зажжена в вас. Бог нам дал способность Его найти, однако Он разрешает нам свободный выбор. За вашим сердцем бьется Космическое Сердце, за вашей мудростью бьется Божия Мудрость. Соедините свое эго с Богом. Будьте Христом — вы можете быть Им.

22. РАЗРЕШАЙТЕ СВОИ ЖИЗНЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Каждый человек запутан в колючие проволоки проблем. Со всех сторон на него смотрят различные проблемы. Его бессилие разрешить какую-либо проблему, когда она выявляется, есть немое свидетельство его немощи. Вы должны разрешить все проблемы, придерживаясь определенной пользы. Постепенное упрощение проблем, которые вас угнетают внутри и снаружи, строит путь к свободе. До тех пор, пока в человеческом уме находятся неразрешенные проблемы, нет места свободе, ибо она не может существовать там, где господствует хаос. Очистите свой ум от всего хаоса, чтобы райская птица — свобода могла парить над вашим существованием.

Вы должны заменить материальное сознание сознанием Духа. Все является духом. Признайте только эту великую истину и ваше материальное сознание преобразится в сознание Духа. Воистину Христос является единственным путем, однако путь Христа не основывается на личности Иисуса. Это является путем сознания Христа — Христос есть состояние сознания, а не личность.

Нам нужно научиться делать самое лучшее и дать результатам заботиться самим о себе. Мы не можем всем понравиться, как бы мы это ни пытались сделать.

С концентрированной энергией нам нужно браться за разрешение ближайших проблем и обязанностей и доводить их до совершенства. Такова должна быть наша философия жизни.

Чистое сердце является первым требованием для жизни в сознании Духа. Иисус сказал:

Блаженны чистые сердцем, ибо они Бога узрят.

Чистое сердце намного ценнее в духовной жизни, чем великий мозг. Я больше хочу иметь широкое сердце и только атом мозга, чем безгранично великий мозг без сердца, однако самое лучшее — иметь чистое сердце и хороший мозг. Да будет у вас такое сердце, чтобы вы сочувствовали всему миру, и чтобы у вас был такой мозг, чтобы вы смогли понять всю вселенную. Невозможно жить в Божественном сознании только с мозгом, вы должны обладать также сердцем, которое присоединяется к нему. Если же вы обладаете только одной из этих вещей, то вы становитесь или догматиком, или фанатиком.

23. КОНТРОЛЬ ВАШЕГО УМА

Когда мы признаем ту великую ношу, которую мы возлагаем на наш ум, тогда мы можем удивляться, как мы не сломались под этой ношей. Мы обременяем свой ум всякими печалями и неприятностями, так что едва можем двигаться под этой тяжестью. В результате этого вкрадывается страх," и мы теряем свое ментальное и духовное равновесие. Наше несчастье в том, что мы не живем настоящим, но стараемся одновременно жить в прошлом и будущем. Эта ноша слишком тяжела, поэтому нам нужно уменьшить эту ношу, которую нужно выдерживать нашему уму. Уменьшим ее. Чтобы ум одновременно заботился" только об одной ноше. Прошлое ушло. Подобно тому, как лебедь из смеси молока с водой выпьет только молоко, будем учиться тому поучению, что дало нам прошлое, и забудем ненужные мелочи. Это освободит ум в большей степени и исключит печали, которые можно сравнить с насекомым, которое переходит от цветка к цветку и выедает лепестки и уничтожает цветок. Подобным же образом печали пожирают всю нашу внутреннюю жизненность без нашего ведома. Когда же мы пробуждаемся, то мы только констатируем факт, что эта потеря имела далеко идущие последствия, повлияв на нашу нервную систему.

24. ПРИЗНАК БОЖЕСТВЕННОЙ РЕАЛИЗАЦИИ

Путь к высшей жизни проходит через сад самореализации, который находится в границах человеческого ума. Жизнь безгранична в пространстве и неизмерима в своих проявлениях. Плоскости жизни зависят от уровня мышления. Мысли, в свою очередь, являются указателями плоскости сознания. Жизнь развивает свое богатство и красоту согласно с открытием сознания. Таким образом, высшая жизнь означает высшее сознание.

Доказательством Божественной реализации является ощущение постоянного внутреннего счастья.

25. СПИРИТУАЛИЗАЦИЯ ДО РОЖДЕНИЯ

Свами Шанкара был основателем ордена Свами, или ордена отречения. Его жизнь обозначилась многими отдельными случаями. Говорят, что он закончил свое духовное развитие и укрепил свое философское жизненное мировоззрение к 30-ти годам, когда он возвысился до безграничности. Эти необыкновенные достижения Свами Шанкара совершились благодаря факту, что его душа в состоянии эмбриона получила высокое духовное учение от материального подсознания его матери.

Отец Свами Шанкары был исключительным йогином. Он соединил свою мудрость с подсознанием своей жены перед рождением маленького Шанкары. И мать соединила свое подсознание с дремлющим подсознанием Шанкары. Таким образом, познание истины, приобретенное отцом Шанкары, автоматически было перенесено на неродившегося Шанкару при посредничестве сверхсознания и подсознания его матери. Поэтому Свами Шанкара уже родился с мудростью, создающей блаженство, которая достигла совершенного проявления с пятого года жизни. Подобно тому, как маленький Иисус проповедовал мудрым мужам в Иерусалиме, Божественный мальчик Шанкара уже в ранней молодости проповедовал свою мудрость мужам.

Слово “Свами” происходит от санскритского корня “сва”, что означает “сам” и, таким образом, Свами является человеком, который стремится господствовать над собой или уже является господином над собой. Свами принадлежат к высшему ордену отречения. Чтобы стать Свами, нужно оставить своих родителей и всех других членов семьи, если не женат, но женатому нужно также отказаться от жены и детей. Таким образом, Свами возвышается от семейной ограниченности к божественному царству Гуру-Учителя. Он отрекается от своей фамилии и принимает почитаемое имя, которое дает ему его Учитель-Гуру. Свами, которые отказались от своей семьи, не являются еще людьми реализации до тех пор, пока они вместе с внешним отречением не очистили своего ума от привязанностей к материальным объектам. Духовный титул “Свами” переносится на ученика от другого Свами, если ученик исполняет все требования, — и так все могут следовать Свами Шанкара.

Орден Свами разделен на отделения, созданные основателем ордена Свами Шанкара. Именами этих отделений являются: Тири, Пури, Бхарати, Араная, Сагар, Тиртха. Каждое наименование связано с каким-либо могущественным явлением, например, гири означает гору, пури — дом, араная — лес, сагар — море, тиртха — путешествие к святым местам.

Мое имя — Свами Йогананда Гири. Титул “Свами” означает, что я принадлежу к ордену отречения Свами Шанкара. Имя Йогананда мне дал мой Учитель-Гуру, “йога” означает “соединение” и “ананда” означает “блаженство”. Йогананда, таким образом, означает определенное особое имя такого человека, который проявляет блаженные свойства Духа. Гири относится к одному из 10-ти отделений, которые основал Свами Шанкара. Йогин является тем, кому нет необходимости отказываться от материальных объектов, но посредством научной медитации и дисциплины он пытается соединить свою душу с Духом. Йогином можно назвать начинающего, который старается приобрести Космическое Сознание, или также и такого, который уже воистину достиг всего. Йогин может быть женат или не женат. Мой Учитель был как Свами, так и йогин, также как и я. Титул “парамахамса” является высшим духовным титулом, который присуждали древние индийские Учителя и который был недавно присужден и мне моим Учителем в Индии. Парамахамса означает совершенное внутреннее отречение от мирских вещей. Каждый женатый или холостой человек может приобрести титул “парамахамса”, если он достиг совершенной внутренней свободы перед своим собственным сознанием и перед Богом, что является решающим и самым важным при окончательном анализе, когда он заключает свои жизненные счеты и направляется в Царство Божие в широкие воды Света.

Поучения можно давать людям, которые находятся во сне в подсознательном состоянии. Один морской офицер Соединенных Штатов Америки давал своим матросам важные поучения, пока те спали, по радионаушникам, которые были прикреплены к их ушам. Эти матросы после этого выявляли особенные способности в решении математических задач и особую ловкость в машинописи. Поэтому если возможно “учить, пока спят”, или “учить, пока находятся в подсознательном состоянии во время существования на этой земле”, то почему же нельзя научить мудрости еще не родившегося живого ребенка посредством подсознания матери?

Всем ученикам самореализации определенно нужно запомнить, что окружающая среда, в которой они спят и среди которой они живут, прямо или косвенно влияет на них. Если они живут вместе с пьяницами или опустившимися людьми, то они бессознательно воспринимают их свойства характера и ментальную лень. Хорошо спать в доме, где обитают гармоничные, хорошие люди, ибо тогда воспринимаются их хорошие свойства во время сна. Это является одним из путей, как стать ценным и благородным человеком без усилий воли. В сознательном, бодрствующем состоянии люди учатся и воспринимают специфические вибрации своего общества посредством воображения и сознательной воли, как и через подсознание, которое никогда не спит, но всегда бодрствует день и ночь, готовое вспомнить все важные события посредством памяти.

Поэтому ребенок несознательно проявляет материальные особенности своей окружающей среды. Когда американский ребенок будет вырастать в восточной окружающей среде, то он будет вести себя как восточный человек, подобным же образом, если маленький восточный ребенок вырастет среди американцев, то он будет вести себя как американец. Родители также должны запомнить, что их ментальное настроение и духовное развитие могут дать возможность родиться духовным детям. Каждая мать, имеющая ребенка, должна помнить, что ее хороший или плохой характер, ее похвальные или неблагородные мысли и ее поведение в отношении своей семьи и других в большой степени повлияет на характер ее ребенка. Ни одной матери, имеющей ребенка, не следовало бы ссориться со своим мужем. Она не должна быть в плохом расположении духа, сварливой, нетерпимой или злой, чтобы не повредить благополучию своего еще не родившегося ребенка. Каждой беременной матери нужно быть радостной в контакте с Богом через медитацию, бодрой и деятельной, чтобы повлиять на характер своего будущего ребенка. Интересно отметить, что судьба Наполеона в известной степени находилась под влиянием подсознательных переживаний до рождения, когда его мать вместе с мужем ездила в бой, когда она носила в себе Наполеона.

В заключение: если современные ученые могут выращивать животных улучшенной породы, то почему же нельзя было бы с этой же целью создавать хорошие человеческие существа? Родители ответственны за несчастья на земле, создавая в незнании преступных детей. Наоборот, духовно развитые родители могут спасти мир и сделать его божественным созданием духовных детей и посредством определенного образа жизни в умеренности, медитации и самодисциплине.

26. ПОСТ И МЕДИТАЦИЯ

Глубокая медитация возможна только тогда, когда все телесные функции находятся в покое. По этой причине пост способствует достижению состояния покоя и освобождению от телесного сознания. Люди, которые слишком много едят и никогда не постятся и не применяют жизненную силу в своем теле для сжигания углерода и чистки венозной крови, таким образом затрудняют работу сердца, и их пять телефонов органов чувств находятся всегда в работе.

Медитация является методом соединения жизненной силы с Космической Энергией, и этого можно достигнуть только тогда, когда все жизненные функции замедляются. Поэтому медитация при полном желудке не достигает своей цели. При полном желудке сердце, нервная система и пять телефонов органов чувств заняты перевариванием пищи, сжиганием углерода и поддержанием циркуляции крови. Это занимает подсознательный ум и делает сознание неспокойным и таким образом препятствует направлению внимания в одну точку и концентрации на Боге.

Пост, соединенный с медитацией, замедляет деятельность мускулов, сердца, диафрагмы и легких, циркуляцию крови, не присоединяя углерода и химических веществ к крови. Поэтому пост помогает отвлечь внимание от тела и его функций и метафизически помогает раскрыть внутренний источник Космической Энергии и Космического Сознания, которыми тело и живет в действительности.

27. КОНТРОЛЬ ВАШИХ ЧУВСТВ ЯВЛЯЕТСЯ КЛЮЧОМ К ВАШЕМУ ЗДОРОВЬЮ И СЧАСТЬЮ

Метод, описанный в прецептумах, — это всеобъемлющая система, дающая индивиду совершенную и уравновешенную согласованность с великой вселенной. Много сил действует, чтобы расстроить это равновесие, создать болезни, страхи, нищету, ошибки и несчастье. Эти силы нападают на индивида, чтобы искоренить физическое, ментальное и духовное равновесие. Эту тайну знали древние великие индийские мудрецы и святые, и это знание давало им силу господствовать над этими силами и жить намного дольше обычного срока жизни в совершенном теле и молодости ума и совершенной духовной гармонии.

Имеется только два жизненных пути — один ведет к счастью, другой к печалям.

Печали не имеют объективного существования. Они не существуют сами по себе. Они находятся в субъективной природе страдающего лица. Вы их постоянно утверждаете, и поэтому они и существуют. Отрицайте их в своем уме, и они не удержатся более. Это и называют геройством в человеке. Это является его божественной и истинной природой. Чтобы освободиться от печалей, человеку нужно защищать свое героическое эго в его ежедневных делах. Печали нужны для успешного продвижения в жизни, хотя нам и кажется, что радости рождаются из печалей. В жизни все относительно, и очевидно, что события и обстоятельства не являются по своей природе желательными или нежелательными, и на самом деле не приводят нас ни к печали, ни к счастью. Причиной печалей является недостаток смелости и геройства в характере нормального человека. Когда же в характере отсутствует элемент геройства, то ум доступен всем ветрам печалей. Ментальная победа вносит счастье в жизнь, но печали возникают от ментальных потерь. Пока человек бодр, он является победителем, никакие печали не могут перейти порог его сердца.

28. ВЫ ДОЛЖНЫ ВОЗВЫСИТЬСЯ НАД ОБСТОЯТЕЛЬСТВАМИ

Слезы и воздыхания на поле жизненной борьбы являются трусостью ума. Тот, кто сдается в борьбе, становится заключенным в стенах тюрьмы своего незнания. Жизнь будет бессмыслицей, если в ней нет непрерывного преодоления проблем. Каждая проблема, которая ждет от вас своего разрешения, является религиозной обязанностью, возложенной на вас самой жизнью. Избегание проблем, физических и ментальных, не может предохранить от жизни, ибо не может существовать жизнь, которая не была бы полна проблемами. По существу обстоятельства не являются ни хорошими, ни плохими, они всегда нейтральны, однако они кажутся или угнетающими, или вдохновляющими, в зависимости от хорошего или плохого настроения ума индивида. Когда же угнетенный обстоятельствами индивид подпадает под их власть, то он поддается влияниям печалей, болезней. Когда же он с присущей ему геройской смелостью поднимается выше жизненных обстоятельств, то все они, хотя бы и были темны и угнетающи, рассеются как туман, который рассеется от света теплого солнышка. Печали заурядного человека не возникают от жизненных обстоятельств — они не свойственны этим обстоятельствам. Они рождаются от слабоумия человека и от его несовершенства и переживаний. Пробудите в себе победителя, возвысьте спящего героя в вас, и тогда посмотрите! — никакие печали больше не будут затемнять ваши двери.

Невежды, подобно животным, не принимают во внимание поучений, касающихся печалей и радостей. Большая часть людей живет, угнетаемая печалями и трудностями. Они не избегают дел, которые приводят к страданиям, и не следуют пути, который ведет к счастью. Существуют и такие люди, которые проводят свою жизнь сознательно сверхчувствительно относясь и к печалям, и к счастью, когда те приходят. Такие люди обычно бывают или совершенно угнетены горем или тают от радости, теряя таким образом свое ментальное равновесие. Очень мало людей, которые учатся избегать дел, приносящих несчастье, даже и после того, как они обожгли себе пальцы в огне незнания. Многие хотят быть счастливыми, и все же никогда не стремятся к делу, ведущему к счастью. Большая часть людей катятся по земле с горы жизни и только в мечтах хотят подняться на вершину горы. Они иногда пробуждаются, когда их энтузиазм счастья терпит удар, достигнув дна несчастья. У большинства людей не хватает воображения, и они никогда не пробуждаются, если только не случается что-то ужасное, что пробуждает их от сна глупости.

29. НЕ ОТРАВЛЯЙТЕ СВОЕГО МИРА ГНЕВОМ

Гнев разрушает ту цель, ради которого он возник. В гневе рождается зависть, ревность, ненависть, упрямство, месть, инстинкт уничтожения, каннибальский гнев, “буря в мозгу”, мозговой паралич и временное слабоумие, что приводит к страшным преступлениям. Гнев является ядом для мира и тишины. Это яд для разума. Гнев — причина непонимания. Гнев является методом дураков, как побеждать других. Посредством гнева вы еще больше раздражаете своего противника, и вы делаете его более сильным и могущественным, однако не побеждаете его. Правильное проявление гнева, для предотвращения зла, не приносящее вреда никому, приносит иногда пользу. Гнев мстителен и упрям, он только поддерживает зло, которое вы хотите уничтожить. Будьте равнодушны к тем, которые хотят вас раздражать.

Когда приближается гнев, приведите в действие свою успокоительную машину, чтобы ваш мир вертел шестерню спокойствия, любви и прощения. Этим хорошим противодействием уничтожайте гнев. Думайте про любовь. Вообразите: подобно тому, как вы не хотите, чтобы другие гневались на вас, так и вы не заставляйте других чувствовать ваш гнев. Когда вы станете подобным Христу и будете смотреть на все человечество как на своих меньших братьев, которые ранят друг друга, ибо они не знают, что делают, тогда вы не сможете быть гневным ни к одному человеку. Незнание является матерью всякого гнева.

Развивайте метафизический разум и уничтожайте гнев. Смотрите на предмет, вызывающий ваш гнев, как на ребенка Божия, как на пятилетнего братика, который в своем незнании вас ранит. Вы не смеете ощущать желание отплатить маленькому брату тем самым плохим, что он вам причинил, хотя бы не зная он и смертельно оскорбил вас. Ментально искореняйте гнев, говоря:

Я не хочу отравлять своего мира гневом, я не хочу побеспокоить свое привычное, создающее радость спокойствие злостью.

30. КАК ПРЕОДОЛЕВАТЬ СТРАХ

Скрытые страхи рождают напряженность и неуверенность в себе. Мы должны верить в свои способности и надеяться, что истина победит. Если нам присуще это свойство, то мы должны развивать его в нашем уме посредством концентрации. Этого можно достигнуть посредством определенного и долгого практикования. Нет определенного времени для начала и конца практикования. Мы можем начать практиковать во всякое время и во всяком месте, концентрируясь на наших недостатках. Если у вас не хватает силы воли, то медитируйте об этом, и сознательными усилиями вы можете создать большую силу воли в себе. Если вы хотите освободиться от страхов, то медитируйте о смелости, и в скором времени вы освободитесь от оков страха. Мы будем укреплять себя медитацией и концентрацией, и эта новая, сила даст нам способность держать свое внимание одновременно только на чем-то одном. Посредством непрерывного практикования продолжительное время мы сможем концентрировать свою энергию на одну единственную проблему или на один вопрос без особых усилий. Это станет нашей второй натурой. Одаренные этим новым свойством, мы приобретем успехи в наших жизненных начинаниях, будут ли они духовными или материальными.

Как только воины плохих мыслей сойдутся вместе и захотят напасть на ваш внутренний мир, пробудите душевных воинов света — честность, самоконтроль и влечение к хорошим делам, и начните жестокую борьбу. Это будет зависеть от вас, захотите ли вы дать господствовать в вашей жизни жадности, рабству, чувствам гнева, мести и печали, или вы позволите господствовать в вашем ментальном королевстве самоконтролю, спокойствию, любви, прощению, миру и божественным воинам согласия. Прогоните бунтарей чувств и привычек, которые приносят несчастье в ваше царство мира. Будьте сами себе господином, давая воинам хороших привычек господствовать в царстве вашего ума. Тогда в вас всегда будет царить счастье.

Вы должны обладать смелостью, верой и надеждой. Смелость необходима, чтобы бороться против ужасов страха. Мы прежде говорили, что страхи уничтожают свободу. Многие люди даже не пытаются работать, ибо они неисправимо боятся работы. Они чувствуют, что они недостаточно компетентны для работы, и, таким образом, они встречаются с ошибками уже до начала работы. Очень хороший пример мы находим в индийской святой книге: Кришна, охваченный страхом на поле битвы, не потерял смелости, воодушевился и исполнил свою святую миссию.

Всегда думайте, что каждый день является новой возможностью для человека проявлять новые доказательства геройства. Становитесь против всякого обстоятельства на поле жизненной борьбы со смелостью героя и с улыбкой победителя. Что бы вам ни встретилось на пути и потребовало бы внимания, это нужно считать обязанностью. Обязанности не наложены на человека какой-то сверхсилой. Это унаследованная жизненная необходимость по отношению к прогрессу, поэтому обязанности являются трудом, который требует усилий. Отрицание обязанностей является источником зла, от которого нужно избавляться мудростью.

31. ВСЕ В БОГЕ

Избегайте встречаться с такими людьми, которые жалуются на жизнь. Они могут привести к гибели вашу вновь пробудившуюся духовность, которая как хрупкий цветок растет в вас. Избегайте таких людей и пытайтесь всегда быть счастливыми, как бы вам ни жилось. Бог никогда вам не покажется, пока вы не будете удовлетворенными и счастливыми. Вы должны все вещи насыщать Богом. Придите к заключению, что все существующее концентрируется в Боге.

Будьте тихими и спокойными каждый вечер по крайней мере 10 минут, желательно было бы и дольше, прежде отхода ко сну и каждое утро перед вставанием. Это даст вам силу смело встретить каждый непредвиденный случай и ситуацию на поле жизненной борьбы. Посредством ощущения этого внутреннего неизменного счастья старайтесь исполнять требования ваших ежедневных необходимостей. Ищите всегда больше счастья в своем уме и всегда меньше влечений достигнуть какую-либо вещь. Будьте настолько счастливы в своем уме, чтобы ничто не смогло вас сделать несчастными. Тогда вы сможете также обойтись без вещей, к которым вы привыкли. Будьте счастливы, ибо вы знаете, что вы приобрели способность не быть отрицательным, и потому также, что вы знаете, что посредством воли вы можете приобрести все, что вам необходимо, и что вы никогда больше не будете настолько материалистически настроены, чтобы забыть свое внутреннее счастье, даже и тогда, когда станете миллионером.

32. ПРОБУЖДЕНИЕ КУНДАЛИНИ, ИЛИ ЗМЕИНОЙ СИЛЫ

Часть I

Невидимые телесные силы

Наименование “змеи” или Кундалини очень часто применяли восточные мудрецы, подразумевая под этим каждую таинственную, тонкую, скрытую и могущественную вещь. Змея скрывается очень хорошо в пещерах земли и в норах. Она могущественна благодаря своим ядовитым зубам и ее могут укротить только те, которые обладают особым искусством.

Говорят также, что невидимые силы, господствующие над телом, трудно поддаются контролю. Такой индийские мудрецы в особенности считали силу жизненной энергии, текущую наружу у корня копчика (последнего позвонка). Эту силу они называли Змеиной силой или Кундалини (циркулирующей силой). Эту силу называют “змеей Кундалини”, потому что она проходит по каналам циркуляции вниз к сексуальным центрам.

Эта сила, идущая наружу, искушала женственную природу Евы в раю, чтобы она ощутила и почувствовала мужчину, и в противоположном направлении искушала мужественную природу самоконтроля человека “есть яблоко”, или предаться половому совокуплению (а не только духовному соединению чувств и знаний).

“Моисей вознес змею в пустыне”, т.е. он привлек ток, который раздавил его половое сознание, к мозгу. Оттягивание этой силы на некоторое время не является еще настоящим пробуждением. Посредством высшего метода медитации, Крийи и прогрессивных учений, которые последуют в следующих прецептумах, и пробуждением центра копчика можно направлять постоянный поток силы Кундалини в мозг. Единственно посредством сверхпсихофизических методов пробуждения сплетения Муладхары, или копчика, можно полностью контролировать половое сознание. Другого пути нет.

Обыкновенного, заурядного человека, который не знаком с этой могущественной силой Кундалини, одолевают сексуальные влечения. Всем вступающим на духовный путь нужно прежде всего знать, как пробудить силу Кундалини и затем препроводить ее в медуллу и в мозг. Эта сила в мужчине вместе с женской силой во время совокупления вызывает не только потерю физического вещества, но и потерю жизненной энергии.

Символ змеи

Символ, который нам всем надо понять, является символом змеи, наиболее непонимаемым из всех символов. Моисей “вознес змею в пустыне”, и йогины говорят о Змеиной силе (Кундалини). Одним из символов является змея с раздутым капюшоном. Некоторые люди говорят, что это природа, которая пожирает Безграничность, это означает — природа и Бог являются раздельными и природа борется с Безграничностью. Однако в истинном смысле змея символизирует силу, и если вы недостойно употребляете эту силу, то вы отравляетесь. Если же правильно употребляете ее, то это вам поможет, однако если вы ошибочно ею пользуетесь, то это вам повредит. Физиологическим и психологическим фактом является то, что сознание и энергию нужно направлять вверх по позвоночнику в медуллу, чтобы она ушла в Вечность.

Электричество имеет свои признаки, и этот ток святые обозначали “змеей”. Подобно тому, как змея является ядом и силой, так и электричество. Наши предки часто применяли символ змеи. Изображение человека со змеей над головой символизировало, что “змея вознесена в пустыне” — змея воистину обозначает ток. Некоторые индийские мудрецы завязывали волосы на голове узлом, этим также символизируя змею, которая связана с умом. В изображении бога Шивы мы видим змею на его голове. Это означает, что змея (ток) была свернута в нижнем конце позвоночника, однако когда она была поднята по центрам позвоночника, она вернулась в Вечность. Поэтому у Шивы змея на голове.

Символ змеи обозначает также природу, которая является могучей и ядовитой. Если вы победите змею и природу, то вы приобретете Бога. Моисей вознес змею в пустыне. “Пустыня” здесь означает, что в душевном спокойствии (в медитации) он поднял ток (змею) и оттянул ее от органов чувств и поднял в медуллу, к Богу. Когда вы оттягиваете ток от органов чувств, глаз, ушей и т.д., тогда ток идет обратно по изгибающимся проходам позвоночника и входит в каналы Ида и Пингала, которые заканчиваются в канале Сушумна в середине позвоночника, и затем ток воспринимается медуллой и уходит в Безграничность.

Путь Духовной силы

Проход Кундалини у основания позвоночника называется “путем жизненной силы через ворота”. Протекая из вместилища медуллы вниз через внутренние центры позвоночника, жизненная сила проводится через нервные сплетения на все тело. Задачей этого пути Кундалини является отправление жизненной силы из медуллы в район души и физические сферы — органы зрения, слуха, обоняния, вкуса и осязания, включая также грубую физическую сексуальную силу.

Жизненная сила, которая протекает из медуллы через центры позвоночника, и в особенности через свернутые проходы Кундалини к копчику, называется “спящей Кундалини”. Эта свернувшаяся жизненная сила называется “спящей” потому, что она служит как посредница, чтобы сохранить связь с телесными органами чувств, половыми органами и материальным миром и направить туда внимание

эго.

Пробудить Кундалини означает оттянуть ток от органов чувств и направить его по каналам позвоночника. Эту силу Кундалини можно пробудить практикованием Крийи, за исключением случая смерти, когда эта сила проходит через позвоночник без вашего сознания. Этот путь вам нужно пройти, когда вы будете покидать ваше физическое тело при смерти. Тогда возникает вопрос: почему бы не сделать этого сознательным образом? Когда вы проходите через канал Сушумны, вы теряете сознание, однако йогины проходят сознательно этим путем.

Жизненную силу нельзя призывать к ответственности за привязанность эго к органам чувств и сексуальность, так же как и электричество в телефоне не виновато за кражу, которая совершена при посредстве телефона. Посредством различных методов йогины учат, как проводить жизненную силу таким образом, чтобы она проходила от органов чувств и сексуальных органов в мозг.

Проходя через каналы 5-ти органов чувств, свет жизненной силы создает человеку привлекательные объекты зрения, слуха и осязания, и он привязывается к ним. Наоборот, когда сила Кундалини оттягивается от органов чувств и проходит по позвоночнику в мозг, то обращенный свет жизненной силы показывает более тонкую силу и существование Бога.

Господство над искушениями

Каждый человек использует эту жизненную силу, которая протекает через центры позвоночника, Кундалини, сферу копчика и т.д., чтобы привести в действие чувствительные телефоны органов чувств слуха, зрения, вкуса, обоняния и осязания (включая и сексуальный орган). Таким образом, великая жизненная сила, протекая через центр позвоночника и изгибающийся путь копчика, занимает эго материальными сообщениями от 5-ти органов чувств — зрения, слуха, вкуса, обоняния и осязания (включая и сексуальность).

Йогины учат, как пробудить Кундалини, или сконцентрировать всю жизненную силу, которая двигается по 5-ти центрам позвоночника в тело, органы чувств и половые органы, чтобы она текла обратно в мозг и медуллу. При употреблении правильного метода можно видеть, как вся жизненная сила, которая течет по тонким телефонам зрения, слуха и других, потечет обратно через проходы свернувшейся Кундалини, района копчика — в мозг. Жизненная сила свернувшейся Кундалини, освобождаясь от мускулов сердца и моторных нервов органов чувств, сперва проходит через спиральный проход в сфере копчика и создает чувствительное духовное и физическое ощущение, обозначаемое “пробуждение Кундалини”. Когда же это произошло, жизненная сила оттягивается от органов чув.ств, в особенности от сексуальной сферы, и тогда можно абсолютно господствовать над органами чувств и сексуальными искушениями.

Повторение первой части

Проходя из хранилища медуллы по внутренним центрам позвоночника, жизненная сила проводится к различным физическим зонам — органам зрения, вкуса, обоняния, осязания и слуха, включая связанную с землей сексуальную, физическую творческую силу. Эта сила жизненной энергии в конце позвоночника называется “силой Кундалини или Змеиной силой”.

Эта сила сама по себе не является ответственной за привязанность эго к органам чувств и сексуальности, однако, когда она проходит через 5 каналов органов чувств, то она как прожектор показывает человеку видимые, слышимые и осязаемые прелести объектов, и таким образом эго привязывается к ним. Когда же жизненная сила Кундалини оттягивается от органов чувств и течет по позвоночнику в мозг, то жизненная сила, обращенная в обратном направлении, создает тонкие духовные силы и ощущает Божественную Сущность.

Направление жизненного тока обратно является тем состоянием, которое упоминается в Священных Писаниях: “Моисей вознес змею в пустыне”. Змея является символом силы, в этом случае — дремлющей силы в позвоночнике. Эта сила, недостойно применяемая, может вас отравить и уничтожить. Правильно применяемая и контролируемая, она может вам помочь, подобно тому как это делает электричество. Эта сила Кундалини является тонкой и скрытой силой, которую нужно пробуждать правильными методами, чтобы она протекла в мозг. Единственно посредством сверхпсихофизических методов пробуждения Муладхары можно совершенно контролировать сексуальное сознание (Муладхара является нервным сплетением в конце позвоночника).

Каждый человек употребляет эту жизненную силу, которая течет по центрам позвоночника. Протекая наружу, она занимает эго сигналами из 5-ти органов чувств и половых органов. Жизненный ток Кундалини, протекая в обратном направлении от моторных нервов, органов чувств, прежде всего протекает по спиральному проходу копчика и создает ощутимое физическое и духовное состояние, называемое “пробуждением Кундалини”.

Часть II

Голос вечной вибрации

После прохождения по изгибающимся проходам сферы копчика жизненная сила идет по другим центрам в медуллу и мозг. По этой причине в учении йоги говорится, что 2-х лепестковый лотос у медуллы, 16-ти лепестковый лотос глоточного сплетения, 12-ти лепестковый лотос сердечно-легочного сплетения, 10-ти лепестковый лотос солнечного сплетения, 6-ти лепестковый лотос простатического сплетения и 4-х лепестковый лотос священного сплетения — все обращают лепестки своих цветов вниз. “Падма”, или лотосы, обозначают количество тока, находящегося в каждой клетке, “чакрами” называются физиологические центры, через которые жизненная сила течет из позвоночника в различные части тела. Лепестки цветов являются соединительными лучами и ветвями жизненной силы, исполняющей разнообразные телесные функции.

Йога также учит, что при пробуждении Кундалини лепестки цветов лотоса шести главных центров позвоночника (медуллы, глоточного, сердечно-легочного, солнечного, простатического и священного), обычно обращенные вниз, становятся твердыми и поворачиваются вверх к мозгу. Вместе с пробуждением Кундалини жизненно-электрические лотосы со своими обычно опущенными лепестками, или электрическими лучами, — все рвутся вверх, чтобы наполнить мозговую батарею и настроить радио мозга для восприятия голоса Вечной Вибрации.

Таким же образом при пробуждении Кундалини жизненный ток течет в противоположном направлении по изгибающимся проходам у копчика и прекращает связь с телесными органами чувств и половыми органами. Он отъединяет телефон, по которому эго поддерживает связь с телесными органами чувств и половыми органами. Это пробуждение Кундалини тогда служит окончательной и великой цели — не только отъединить 5 телефонов органов чувств, но также дать возможность жизненному току накопиться в мозгу и присоединиться к великому духовному радио, которое способно воспринимать тонкие лучи электронов и, превыше всех вещей, неслышимую музыку Божественной Космической Вибрации. Жизненный ток, который был включен для приведения в действие 5-ти телесных органов чувств, отключается, затем он наконец полностью освобождается, чтобы быть совершенно направленным в мозг и соединиться с Божественным радио, которое способно настроиться на проповеди ангелов и Божественных сил. Каждая тонкая сила, каждый атом, каждый электрон и Космическая Вибрация производят музыку. Человеческое ухо не может ее услышать. Пробуждение свернувшейся силы Кундалини и ее накопление в мозгу дает возможность эго приобрести Божественное соединение. Подобно тому, как тихо проходящая по эфиру музыка не слышна для человеческого уха без помощи радио, так и вибрации ангельских голосов и пяти Божьих сил не слышны через Космическую Вибрацию до тех пор, пока тело не натренировано посредством пробуждения Кундалини для превращения мозга в духовное радио.

Ток Кундалини не является сексуальной силой

Сексуальная сила составляется из умственной и жизненной силы, которая протекает по сексуальным нервам, раздражая и побуждая создавать на физической плоскости. Кундалини же, напротив, является спиралеобразной жизненной силой, которая протекает по изгибающемуся каналу у копчика позвоночника. Даже самый сильнейший микроскоп не может обнаружить изгибающийся физиологический путь, который существует, чтобы жизненная сила могла попасть по позвоночнику в тело или идти обратно из тела в мозг.

К сожалению, мы находим много книг, написанных так называемыми истолкователями индийских писаний, утверждающих, что пробуждение Кундалини является опасным. После основательных исследований мы обнаружили, что эти мнимо хорошо думающие сочинители в большой степени страдают от незнания и своего воображения. Некоторые же люди говорят про Кундалини, что она воистину является свернувшейся спящей змеей у основания позвоночника, которая улеглась внутри позвоночника и кусается смертельно, если ее пробудить. Некоторые же сочинители считают Кундалини сексуальной силой. Действительно, имеются люди с унаследованной очень чувствительной нервной системой, и их внимание всегда направлено на сексуальную плоскость. У других же людей нервная система противится сексуальным мыслям. Добродетель является силой для сопротивления злу.

Некоторые люди, очень восприимчивые к сексуальным мыслям, проводят несколько часов в ненаучной медитации, однако их сексуальные влечения настолько сильны, что они, ненаучно медитируя, ни о чем другом не думают, как только о сексуальности. Слепо медитируя с закрытыми глазами и одиноко своим умом блуждая по лесу тьмы, они подвергаются нападению тигра сексуальности. Затем они бегут к мастеру-учителю и говорят: “Господин, сила моей Кундалини пробудилась, когда я медитировал”. Учитель отвечает, очень взволнованный: “Мое дитя, лучше прекрати медитацию, ибо Кундалини пробудилась”. Нет ничего более нелепого, как считать Кундалини “сексуальной силой”.

Распущенный человек, проявляющий излишества, не может пробудить Кундалини, ибо его эго привязано к сексуальности и органам чувств. Его спасение состоит в том, чтобы стать умеренным и практиковать медитацию правильным образом. Правильный метод медитации направляет сексуально уравновешенного человека не на сексуальные мысли, но на духовые переживания в мозгу и позвоночнике. Только свет может прогнать тьму, только высокие духовные переживания могут удержать ум от сексуальных искушений. Когда раб половой жизни следует методу правильной медитации, то он видит, что единственное спасение находится в правильной медитации и что все советы и запреты в книгах и преследование людей не способно их научить сексуальному самоконтролю. Поэтому пусть каждый запомнит, что сексуальное пробуждение не является “пробуждением Кундалини”. С другой стороны, когда жизненный ток Кундалини течет обратно в мозг, сексуальность преодолевается, и также и желания, привязанные к материальной плоскости, побеждаются. Когда же опять влечения эго становятся нормальными, то внимание оттягивается от органов чувств в мозг, автоматически пробуждая жизненный ток Кундалини в мозгу.

Как научиться упражнениям для поднятия тока Кундалини

Сознательное сенсорное освобождение мускулов, которое преподавалось в первой ступени, второй ступени и шестой ступени, автоматически и постепенно освобождает этот ток через изгибающийся проход сферы копчика вверх в мозг. Релаксации всякого вида, изучение духовных книг, медитация, поклонение Богу, мир, моральный образ жизни, сосредоточение и все, что сохраняет ум спокойным, пробуждает Кундалини или вызывает поток тока от тела и половых органов в медуллу, противоположно непрерывному потоку из мозга в тело. Никакое спасение человека немыслимо без пробуждения Кундалини, или обращения жизненного тока в мозг, чтобы преобразовать аппарат духовного радио.

Не направляйте ковчег своих желаний по потоку ощущений, но вы должны идти по каналу позвоночника и вести ковчег своих желаний по Иде и Пингале и Реке Сушумне, пока он через шлюзы медуллы достигнет берегов вечности.

Методы практикования

Движимая по направлению к мозгу и поддерживаемая нервами кончика языка и “маленьким язычком” (или укином) и некоторыми центрами полости носа, Кундалини вместе с жизненной энергией выделяет флюид. Это выделение нектара и соединение энергий не вызывает потерь, но означает огромную духовную реализацию. Этот метод нужно практиковать регулярно, и посредством этого метода духовного соединения можно постоянно возбуждать ток Кундалини, наслаждаться внутренним соединением и нектаром — вместо физического соединения и потерь, вызываемых раздражением центра копчика.

Другие центры оси мозга-позвоночника, а именно шейное, сердечно-легочное, солнечное, простатическое и священное нервные сплетения можно пробуждать психофизическими толчками в соответствующих местах.

Сядьте прямо и выпрямите позвоночник, чтобы он был похож на громоотвод. Концентрируйте свой взгляд с полуоткрытыми глазами на точке между бровей. При этом не морщите лоб. Сохраняйте спокойное выражение лица. Теперь согните спину влево, затем вправо, сгибая туловище, перенося центр вашего сознания из тела и органов чувств в позвоночник. Затем ощутите астральный позвоночник и прекратите сгибание позвоночника. Затем дайте своему сознанию несколько раз подняться вверх и вниз от узла копчика в конце позвоночника и до точки между бровей. Затем концентрируйтесь на узел копчика и мысленно спойте ОМ. Затем направляйтесь опять вверх по позвоночнику, однако медленно, мысленно ощущая священное, простатическое, солнечное, сердечно-легочное, глоточное сплетения и сплетение медуллы, до точки между бровей, мысленно воспевая ОМ в каждом центре. Когда вы достигнете точки между бровей, у медуллы и у 5-ти узлов, одновременно ментально ощущая нервные центры, продолжайте воспевание ОМ при 7-ми центрах, ощущая их мысленно, проходя вверх и вниз по астральному проходу Сушумны позвоночника. Практикуйте это упражнение до тех пор, пока вы определенно почувствуете, что ваше сознание перенесено из тела в позвоночник. Практикование вышеописанных методов освободит душу от материальных связей и от привязанностей к ощущениям, давая вам возможность выбежать через 7 астральных дверей и соединиться с духом.

Повторение второй части

Кундалини является спиралеобразной жизненной силой, которая протекает по извилистым проходам позвоночника в зоне копчика. Сексуальная сила состоит из умственной и жизненной силы, которая течет по сексуальным нервам, где она управляется и сдерживается мыслями и вниманием. Безнравственный человек, предающийся излишествам, не способен пробудить Кундалини, ибо его эго привязано к органам чувств. Когда Кундалини пробуждается, то жизненная сила отвращается от органов чувств и течет в мозг. Психические центры обозначаются чакрами, от которых жизненная сила течет из позвоночника к различным частям тела. Число лепестков лотоса указывает на силу жизненного тока, который производит различные телесные функции. Когда Кундалини пробуждается, то эти текущие вниз токи обращаются от органов чувств и тогда лепестки цветов лотоса не направляются вниз в сторону копчика, но поднимаются вверх к мозгу. Таким образом, электрические лучи заряжают радиобатарею мозга и настраивают ее на вибрации Безграничности.

Никакое спасение немыслимо без пробуждения Кундалини. Самым важным при пробуждении Кундалини является:

1. Правильная медитация.

2. Техника Крийи со своими вибрациями.

3. Соединение кончика языка с “малым язычком”.

4. Чтение духовных книг, молитва, мир, моральный образ жизни, освобождение, согласованные действия — все, что сохраняет тело и ум в покое и духовном отдыхе.

Держите двери своего сердца открытыми для Бога. Прислушивайтесь к тихой проповеди Безграничности. Да наполнит все ваши мысли и дела Божественное Сознание и Блаженство. Тогда Истина всегда будет сиять и разрешится тайна существования.

33. ТРЕТИЙ ГЛАЗ, ИЛИ КОСМИЧЕСКОЕ ЗЕРКАЛО

Согласование нейтральной, положительной и отрицательной (саттва, раджас, тамас) гун называется “пракрити”, или космической природой. Посредством смешения этих трех духовных, активных и мешающих свойств создан этот Космос. Эти три свойства обнаруживаются в различных соотношениях в 5-ти элементарных вибрациях — в земле, воде, огне, воздухе и эфире. Посредством взаимодействия этих 5-ти вибраций смертное существо наслаждается материальными свойствами. Если человек знаком с их истинной природой и умеет мудро обходиться с ними, то он находит окончательную свободу.

Светлая гуна выражает мир, темная гуна проявляется ленью и сонливостью. Свойства деятельности, полные движения, появляются разнообразно как в хороших, так и в плохих делах. Посредством спокойствия медитации ученик чувствует в центре Христа, или Кришны (в точке восприятия всего сознания, между бровей) существование этих 5-ти вибраций, которые руководят человеческой природой.

Материальное зеркало отражает только материальные предметы, однако не может отражать ум и сознание. Тело считается идеальным зеркалом, а также пристанищем всех богов и демонов, обладающих хорошими и плохими свойствами. Тело является вместилищем всех знаний. В этом теле у центра Христа, который называется также центром Кришны или центром Куташи, или центром астрального зрения, или “Духовным Глазом” (который находится в точке между бровей), находится идеальное астральное зеркало. Здесь воспринимаются все физические, тонкие и астральные свойства природы и вибрации.

“Третий Глаз” Куташи является реальным превосходным зеркалом, которое скрыто во лбу: им можно воспринимать Духа и все тонкие и грубые силы творения. Этим зеркалом “Третьего Глаза” можно безошибочно рассмотреть прошлое, настоящее и будущее всех людей и космоса. Когда Духовный Глаз раскрыт и когда душа смотрит в это внутреннее зеркало, тогда больше не нужно обращаться за помощью к астрологии и к другим искусствам предвидения.

Зная, что исследование книг не может дать непосредственно совершенное знание, великие мудрецы и писатели шли по пути самодисциплины и приобретения знаний посредством зрения Третьим Глазом. В связи с явлениями вышеупомянутых 5-ти вибраций (земли, воды, огня, воздуха и эфира) создаются многие перемены вибрирующих элементов в материальных, астральных и духовных человеческих телах. Таким образом, происходят перемены различных переживаний между наблюдающим эго и охватываемыми им объектами ощущений.

Описание различных элементов и вибраций

Ниже описывается, как тело воспринимает различные элементы и вибрации. Когда ученик в медитации открывает один из 5-ти духовных центров, или плексусов, он переживает определенные перемены в течении своего дыхания, длине дыхания и направлении дыхания, что заметнее проявляется по мере раскрытия центра медитации. Каждый духовный центр обладает также характерным цветом, вкусом и формой. Таким образом, зная изменения в течении дыхания и воспринимая известные цвета, вкусы и формы, ученик может определить центр, с которым он имел возможность приобрести контакт.

Когда при медитации появляется вибрация земли в священном сплетении, тогда дыхание выходит прямо через канал носа посередине на 30-ть дюймов от легких до отдаленной от тела точки, где кончается поток дыхания, при этом он не соприкасается с ноздрями. В горле возникает вкус сладкого сока, и желание сладостей возрастает. Ум воспринимает желтый цвет и привязывается к этому цвету. В центре Христа, или Кришны, виднеется желтая фигура с 4-мя ангелами. Если ум экспериментирующего ученика чист, то вышеупомянутое вибрационное переживание земли продолжается 20 минут.

Во время восприятия вибрации воды простатическое сплетение отражается в центре Христа и дыхание выходит из ноздрей до 10-ти дюймов. В горле создается нежно-горький привкус и влечение к этому вкусу возрастает. Ум воспринимает белый цвет и желание видеть этот цвет возрастает. В центре Христа — в точке между бровей, можно увидеть белый полумесяц. В чистом состоянии эту вибрацию воды воспринимают 16 минут.

Во время проявления вибрации огня в солнечном сплетении дыхание протекает по верхней части ноздрей вверх на 10 дюймов в длину. Горло ощущает горький привкус и тяга к горькому возрастает. Ум видит кроваво-красный цвет и привязывается к этому цвету. В центре Христа, в точке между бровей, виднеется кроваво-красный треугольник. В чистом состоянии огненная вибрация продолжается у человека 12 минут.

Когда элемент воздуха или жизненная сила находится в сердечно-легочном сплетении, дыхание протекает с краев ноздрей до 20-ти дюймов в длину. В горле создается кислый привкус и влечение к этому вкусу возрастает. Ум воспринимает синий цвет и влечение к синему цвету возрастает. В центре Христа, или Кришны, виден круглый пульсирующий синий шар. В чистом состоянии ученик воспринимает вибрацию этой жизненной силы 8 минут.

Во время восприятия эфирной вибрации в глоточном сплетении дыхание протекает через ноздри без какой-либо силы. Совершенно горький вкус ощущается в горле, и влечение к этому вкусу увеличивается. Дымчатый цвет показывается уму, и ум привлекается этим цветом. В центре Христа или Куташи воспринимается дымчатый цвет, разукрашенный сияющими точками света. В чистом состоянии ученик сохраняет это вибрирующее эфирное состояние 4 минуты.

Главные состояния сознания вибраций вышеупомянутых элементов, которые находятся в различных сплетениях и узлах тела, и универсальное сознание Христа или Куташи все являются относительно постоянными субстанциями, которые не созданы в физическом космосе, и они не уничтожаются под влиянием Космического заблуждения, но остаются в равновесии в вечном Духе.

Божественное скрытое совершенство в природе

Подобно тому, как искажается отражение луны в пруду, поколебленное ветерком, так и всегда существующее, всегда сознательное, всегда новое блаженное Божественное Сознание, отражаясь в океане Космической Вибрации, возмущенной заблуждением (пракрита или космической природы), проявляется как несовершенная космическая природа. Божественная внутренняя духовная природа является совершенной, вечно существующей, всегда сознательной, всегда вновь блаженной, в то время как Его внешняя природа отражается в космической природе, и заблуждения (майя) проявляются в полном несовершенстве. Бог является совершенством. Вся природа является несовершенной.

Как человеческие существа мы постоянно видим борьбу между скрытым Божественным совершенством в природе и созданным заблуждением несовершенством в природе. Природа является чудесной, однако она полна противоречий. Кажется, будто скрытое совершенство стремится проявиться посредством несовершенной природы.

Когда ветерок больше не дует над прудом, отраженное изображение луны опять принимает свой естественный, не искаженный вид. Подобным же образом, когда буря заблуждений утихает в океане ума благодаря медитации, тогда Божественный, естественный, не искаженный лик отражается в уме медитирующего ученика.

Заурядный ум попадает в тупик: если Бог совершенен, то почему же созданная Им космическая природа является несовершенной? Ответ кроется в факте, что подобно тому, как отражение луны в пруду, возмущенном ветерком, только кажется искаженным, однако в действительности это не так; так и совершенный Бог, отраженный в ошибочном зеркале природы, кажется проявляющим иллюзию несовершенства. В действительности Бог всегда совершенен как в Своем непроявленном состоянии (когда космос еще не был создан), так и в своем проявленном состоянии (после сотворения).

Прогрессирующий сверхчеловек не концентрируется на ошибочном, противоречивом, несовершенном состоянии природы, но обращает свое внимание на совершенную Божественную природу. Как это открывается ученику, Бог в своей внутренней природе является бессмертной, совершенной, чистой мудростью, Он является вечно новым Блаженством, вечно сознательной сущностью.

Бог, проявленный в природе, кажется неизвестным, таинственным, непонятным и безразличным к человеческим обстоятельствам. Бог, как Он проявляется ученику, является близким, приветливым, неописуемо дорогим и сознательно и непосредственно заинтересованным в предотвращении человеческих невзгод. Для того, чтобы вы могли заинтересовать Бога своими делами, вы должны глубоко медитировать и возвыситься над безжалостным, равнодушным, бесчувственным царством природы. Заблудившийся ученик должен прекратить бродить по болоту материальных желаний и ему нужно возвратиться в обитель Бессмертия.

После небольшой медитации райская птица хочет вернуться в клетку своих ощущений. После маленького полета по чувствительности медитации или широкого пространства птица вездесущности хочет вернуться в маленькую клетку своего тела. Даже великая душа, при приближении ее последнего дня, чувствует себя привязанной к телу, подобно тому, как маленькая птичка, которая долго жила в клетке и затем выпускается наружу. Она летает некоторое время кругом и тогда чувствует, что она оставлена и говорит: “О, Господи, куда я денусь? Мне нужно идти обратно в свою клетку”. Так и у птицы вездесущности все пространство является домом, однако она забывает свое гнездо вездесущности, любя маленькую клетку тела, и даже в день освобождения она хочет вернуться в свою клетку.

Запомните, что все пространство оживлено пламенным Божественным присутствием. Многие люди думают, что удаление телесного сознания означает только пустоту. Это не так. Наоборот, в глубокой медитации можно ощутить пространство как свое собственное тело. Чем большей является глубокая медитация, тем шире распространяется сознание в пространстве. Мирские люди ищут только хлеба, забывая о Боге, при этом они также много страдают. Однако те, которые ищут в себе Бога и царство всегда нового Блаженства посредством глубокой медитации, находят здоровье, благополучие и совершенное исполнение всех желаний.

Повторный обзор

“Третий Глаз” — Куташи является истинным высшим зеркалом Космоса, который скрывается во лбу. Он может воспринимать все тонкие и грубые силы. Когда Духовный Глаз какого-либо человека раскрывается и когда душа может смотреть в это внутреннее зеркало, тогда такому человеку не нужно быть зависимым от астрологии или других ограниченных наук предсказывания. Тело является хранилищем всех знаний. Через посредничество 5-ти элементарных вибраций смертное существо наслаждается материальными свойствами. Если человек знаком с их истинной природой и знает, как мудро обращаться с ними, то он находит окончательную свободу.

Когда ученик посредством медитации раскрывает один из 5-ти духовных центров, то он переживает духовную перемену, которая указывает, что центр раскрыт:

1. Священное сплетение (Муладхара): вибрация земли.

а) Дыхание течет прямо по середине ноздрей в длину на 30 дюймов.

б) Ощущается и доставляет удовольствие сладкий вкус.

в) Виднеется желтый цвет, кажущийся привлекательным.

г) В центре Христа виднеется 4-х лучевая желтая фигура.

2. Простатическое сплетение (Свадхистхана): вибрация воды.

а) Дыхание проходит под ноздрями на 10 дюймов.

б) Средне-горький привкус, который кажется приятным.

в) Виднеется белый цвет, кажущийся приятным.

г) В центре Христа виднеется белый полумесяц.

3. Солнечноесплетение (Манипура): вибрация огня.

а) Дыхание протекает через верхнюю часть ноздрей до 10-ти дюймов.

б) Горький привкус усиливается и удовольствие от этого увеличивается.

в) Виден приятный красный цвет.

г) В центре Христа видна фигура в виде кроваво-красного треугольника.

4. Сердечно-легочное сплетение (Анахата): вибрация воздуха.

а) Дыхание протекает сбоку от ноздрей до 20-ти дюймов.

б) Ощущается желательный кислый вкус.

в) Видна приятная синяя окраска.

г) В центре Христа виднеется светящийся синий шар.

5. Глоточное сплетение (Вишуддха): эфирная вибрация.

а) Дыхание протекает без принуждения.

б) Ощущается очень горький привкус, кажущийся приятным.

в) Виднеется приятный дымчатый оттенок.

г) В центре Христа виднеется дымчатый цвет с блестящими

световыми точками.

Все пространство оживляется пламенным Божественным присутствием. Божественная внутренняя природа является совершенной, всегда существующей, всегда сознательной, вечно блаженной, хотя Ее внешняя природа, как это воспринимается человеческими существами, разделенная на космические вибрации, кажется несовершенной и извращенной. Бог, как это проявляется в природе, является неизвестным, таинственным, индифферентным и непознаваемым. Бог, как Он проявляется ученику, является близким, дружелюбным, невыразимо дорогим и сознательно заинтересованным устранить все человеческие несчастья. Все жизненные дела дают только частичную радость, хотя они были бы увенчаны хорошими успехами. Однако, когда вы нашли Бога, вы находите безграничный, неистощимый источник Блаженства.

34. ТРЕТИЙ РАЗДЕЛ — ДЛЯ БОЛЕЕ ПРОГРЕССИРУЮЩИХ

Часть I

Что такое самадхи?

Самадхи является соединением с Духом, самым высшим состоянием, достигаемым посредством глубокой медитации. Самадхи является расширением души в Духе. Оно является оттягиванием ума от органов чувств и соединением с Духом. Оно является объединением в медитации субъекта и объекта медитации. Оно является расширением человеческого сознания до Космического Сознания. Человеческое сознание оттягивается от органов чувств и направляется в подсознание, сверхсознание. Сознание Христа и состояние Космического Сознания. Способности ощущений и телесного восприятия расширяются так, что тело может ощущать события на Земле, на каждой планете или в каждой части пространства как свое собственное ощущение. Другими словами, прогрессирующий ученик благодаря самадхи может ощущать всю вселенную как свое собственное тело: настоящий йогин может ощущать небо как свое собственное тело, и Космическую Энергию как свое жизненное дыхание, и великие силы гравитации, электричества и теплоты как свою собственную циркуляцию. Он может ощущать биение своего сердца во всех сердцах, он может ощущать свой ум во всех умах, он может реализовать все чувства, он может чувствовать свою сущность во всех движениях.

Самадхи не является воображаемым контактом Духа и души в подсознательном состоянии вдохновения, оно не является галлюцинацией, в которой мы воспринимаем различные воображаемые силы, оно не является бессознательным состоянием, в котором внутреннее и внешнее сознание находятся в спокойном состоянии. Бессознательность является бездеятельным состоянием, в котором это не сознает ни вибраций природы, ни радости восприятия. В бессознательном состоянии сознание спит. Бессознательное состояние является ментальным хлороформом, в котором сознательная деятельность является совершенно парализованной. Это вызывает известные ментальные и физические состояния.

Двойственность человеческих переживаний исчезает при соединении в самадхи. Все воспринимается как перемена в Духе. Лицо в состоянии самадхи может воспринять океан Духа с его творческими волнами или может видеть тот же самый океан совершенно спокойным без творческих волн.

В первом состоянии самадхи йогин (т.е. человек, достигший посредством правильной медитации соединения своей души с Духом) настолько абсорбируется Духом, что забывает материальный и созданный мир. Это состояние не бессознательное, ибо бессознательность выявляет недостаток бдительности, как внутренней, так и внешней. Совершенного духовного сознания самадхи можно достигнуть только посредством регулярной, непрестанной тренировки в медитации, и оно не имеет ничего общего с бессознательностью.

В первом состоянии самадхи ученик привлекается и абсорбируется Духом, однако в более высшем и широком состоянии он воспринимает не только Дух без творения, но также и Дух как проявленный во всем творении. Здесь его сознание становится Космическим Сознанием, которое охватывает в себе весь мир. Это сознание воспринимает все изменения и движения всей жизни, начиная от вращения звезд и кончая падением ласточки и вращением мельчайшего атома.

Тот, который таким образом вошел в состояние самадхи, видит, как твердые вещества растворяются в жидкостях, жидкие вещества испаряются в газах, газы переходят в энергию и энергия — в Космическое Сознание. Он видит объективную вселенную и субъективную вселенную, обитающую в Духе, и расширившееся в ней материальное эго смешивается с более великим духовным эго. Он не обнаруживает больше прекращение жизни и радости, но становится главным источником жизни и вечного блаженства. Здесь маленький пузырек радости становится сам морем радости.

Различные степени самадхи создают различные виды сознания — всегда новой радости, или вечной мудрости, или сознательного мира, или сознания вездесущего сознания, вызывая кратковременное, полупостоянное или постоянное соединение души с Духом.

Высшая техника реализации

Следующая высшая техника реализации будет содействовать вашему духовному прогрессу в быстром усвоении искусства “астральной погони по каналу позвоночника”. Эта духовная праническая (в отношении праны или жизненной силы) инструкция является единственной в своем роде, которую применяли великие индийские Учителя для раскрытия психо-духовного сознания и центров энергии (которые называются световыми лепестковыми лотосами или лучистыми звездообразными цветами, или чакрами). Эти центры находятся в первичной и вторичной нервной системе, т.е. в мозгу и позвоночнике.

Чакры (астральные лотосы) относятся к телесным нервным сплетениям. Следующая техника дает ученику возможности контроля над функциями сплетений. Святые энергии (оджас) находятся сонными в этих чакрах. Практикование этой техники пробуждает свернувшуюся, дремлющую энергию в копчиковом центре и посылает ее в душу, а не в органы чувств, ускоряя духовную и ментальную регенерацию и обновление в человеке.

Непрерывное повторение этой техники, как указано, пробуждает эту силу из сонного состояния и гонит ее в мозг, наполняя его обновленной энергией и создавая уравновешенный ум. Это питает нервную систему и превращает жизненную энергию в лучистую духовную силу. Применяемая таким образом техника практикования удлиняет жизнь.

Сознание и энергия индивида, руководимого волей и привычками, избирает определенный узел или канал нервов или кожи, чтобы осуществить известное желание. Физические привычки не что иное, как повторение подсознательных импульсов в определенном нервном канале идущем из мозга в определенное место в теле. Поэтому все привычки внешне локализуются в определенной части поверхности тела и внутренне локализуются в определенной сфере мозга.

Когда падкому на лакомства человеку покажут вкусное кушание, то это возбуждает в его мозгу импульс в сфере жадности. Затем эта привычка жадности возбуждает движение электрической волны в нервах вкуса, которые направляются на язык. Привычки, прихоти возбуждают жизненную силу в нервах и вызывают ментальные ощущения в языке и деснах, которые заставляют течь слюну. Все материальные ощущения действуют через три низших центра — священный, простатический и солнечный. Жизненная сила и сознание и многие другие ощущения вынуждены двигаться по этим трем центрам вниз по всему телу, держа ум привязанным к органам чувств. Это заставляет душу идентифицироваться с телом. Каждый, кто находится в постоянном контакте с телесными ощущениями при посредстве этих трех центров, любит объекты ощущений и забывает поддерживать контакт с Духом, который существует за мозгом и медуллой.

Медитация является первым методом направления сознания и жизненной силы из органов чувств через священный, простатический и солнечный центры в высшие центры сердечно-легочного, глоточного нервных сплетений и в центр Христа и медуллы. Медитация в душе, медитация и Бог (объект медитации) остаются раздельными, однако когда при практиковании этой техники дают возможность всему свету, зафиксированному в сплетениях всего тела, проникнуть в пространство, тогда душа и специфически абсорбированное сознание и астральные энергии исходят из тела. Вместе с этим потоком также и душа исходит из тела с астральным током в безграничность. Будучи отражением Духа и отбросив свое тело-зеркало, в котором она отражалась, душа углубляется в Дух, подобно тому как солнечные лучи, которые отражаются в зеркале, соединяются с солнцем, когда зеркало разбивается.

Повторный обзор первой части

Переживания человеческой двойственности исчезают посредством самадхи. Бессознательность означает сонное болезненное состояние, в котором “я” не является сознательным ни в восприятии вибраций природы, ни в радости. Большая разница между состоянием самадхи и бессознательностью обозначена в кратком обзоре различных известных состояний самадхи.

1. Первое состояние самадхи: ученик настолько поглощен Духом, что он забывает материальный и сотворенный мир, это состояние отличается от бессознательности, в которой отсутствует внутреннее и внешнее бодрствование.

2. Высшее состояние самадхи: ученик воспринимает не только Дух, но и Его проявление во всем творении. Он видит объективный и субъективный мир, в котором обитает Дух. Его сознание воспринимает все движения и все перемены, начиная с падения воробья и кончая полетом дальней звезды. Это расширение сознания до соединения с Духом, как в проявленной вселенной, так и над ней, когда медитирующий, медитация и предмет медитации сливаются в одно.

Высшая техника реализации оплодотворяет нервную систему и преобразует жизненную энергию в лучистую духовную силу, таким образом ускоряя духовное и ментальное обновление и омоложение ученика. Это дает ученику контроль над деятельностью сплетений и пробуждает святые энергии, которые дремлют скрытыми в чакрах (плексусах). Обычно жизненная сила и сознание и большая часть ощущений имеют обыкновение идти вниз через солнечное, простатическое и священное сплетения, три низших центра, удерживая ум привязанным к органам чувств и отождествленным с телом.

Часть II

Если следующую технику вы будете правильно практиковать, то это поднимет ваше сознание на более высокий уровень Духа. Когда вы достигнете этой реализации, то вы сможете писать Боговдохновленные поэмы и другую литературу очень легко и интуитивно достигнете многих знаний и ясновидения.

Произведите следующую третью вступительную технику, прежде всего смазав горло с внутренней стороны небольшим количеством оливкового масла или несоленым маслом, которое нужно растопить. Не проглатывайте его, но только смазывайте горло. Сядьте прямо на крепком стуле с лицом, обращенным на восток или на север, если это возможно. Стул следует накрыть шерстяным одеялом, с таким расчетом, чтобы оно опускалось под ваши ноги. Держите позвоночник совершенно прямо, лопатки вместе, подбородок держите параллельно с полом, грудь выпрямите вперед,-живот назад и руки должны быть сложены на животе у пупка и глаза закрыты или полузакрыты с глазными яблоками, направленными вверх, и взглядом, фиксированным на место между бровей, без напряжения. Затем прочитайте следующую молитву:

О, Дух, святые всех религий, Иисус Христос, высший учитель Бабаджи, великий Учитель Лахири Махасайя, Учитель Шри Юктешвар, Учитель-Гуру, я преклоняюсь перед вами. Освободите мою жизнь от всех препятствий и дайте мне материальное, ментальное и духовное развитие.

Практикуйте Крийю 20 раз и затем практикуйте третий раздел для более прогрессирующих 6 раз 3 месяца, затем 12 раз впоследствии.

Прежде всего сделайте полное, прохладное дыхание и направьте ток от копчика (последнего позвонка) вверх со звуком “ОУ” (как при практиковании Крийи, при вдыхании), ментально воспевая одновременно с восходящим током: ОМ у копчика, “Ноу” — у позвоночника простатического сплетения, “Мо” — у места солнечного сплетения, “Бхоу” — в сфере сердечно-легочного сплетения, “Гоу” у глоточного сплетения и “Боу” у центра Христа, так как показано на рисунке, фигура А.

Подобно тому, как вы не можете только посредством мышления пройти через туннель или подземный ход, так и посредством только одного воображения вы не можете духовно проходить по тонким проходам позвоночника.

О, духовный ученик, с вашим благочестием и ежедневной практикой в этой великой технике, которая вами руководит, вы можете направлять жизненные токи и колесницу дыхания и постоянно двигаться между промежуточных станций по проходам позвоночника. Тогда Дух, который будет удовлетворен вашим руководством, сможет выдать вам паспорт самореализации, чтобы вы сознательно смогли выехать из этой телесной темницы и направиться в царство Вездесущности и возвратиться в это тело, когда вы захотите.

В то время как вы направляете дыхание и жизненный ток вверх при этой технике и выдавливаете воздух из живота, громадный магнетический толчок наблюдается в верхних нервных сплетениях. Вместе с толчком живота вверх ток и дыхание выходят из легких и живота в верхнюю часть груди. Это способствует наполнению центров медуллы, глотки и груди и гонит токи из органов чувств и из сексуальных центров прочь, таким образом стимулируя центры священного, простатического и солнечного нервных сплетений.

Повторный обзор второй части

Практикование техники первого, второго и третьего раздела постепенно подготовляет человека к четвертому и высшему разделу — к астральному самадхи. Разница между третьей и четвертой техникой состоит в том, что: головой вращают не один раз, ментально воспевая “Та”, “Ба”, “Су” (с задержанным дыханием), но 3 раза, повторяя: “Та”, “Ба”, “Су” при каждом вращении и задержанном дыхании и ментальном воспевании. Увеличивайте число вращении, как указано, постепенно, но не превышайте 25-ти раз без согласия гуру.

(рисунок picture3.gif)

С введением четвертого раздела техники голова превращается в магнит. Этот астральный магнит мозга привлекает все блуждающие токи через нервную систему вверх по всем 6-ти нервным сплетениям и направляет их в медуллу и мозг, из которого они могут протекать через медуллу к Духу. Чем тщательнее вы будете это практиковать, тем сильнее станет магнит мозга.

Если таким образом 5 прожекторов органов чувств оттягиваются через позвоночник, то они сосредоточиваются в большой прожектор, который показывает вездесущий Дух. Телесный свет смешивается со Светом Духа во всем Космосе, таким образом укрепляя идентичность души и Духа.

Имеется такая сила, которая осветит ваш путь, которая принесет вам счастье, здоровье, мир и успехи, если вы только обратитесь к свету. Когда вы больше не будете блуждать и приблизитесь к вечным берегам, внутри вас, и обменяете свое незавидное состояние блудного сына на радость быть небесным ростком, тогда все вещи, которые вы захотите узнать, вы узнаете только от Бога.

35. ЧЕТВЕРТЫЙ РАЗДЕЛ — САМЫЙ ВЫСШИЙ

Этот четвертый высший раздел отличается от предыдущего третьего раздела теории и практики единственно более точной техникой, которая очень важна для окончательного достижения самадхи. Эта техника 4-го раздела является той же самой, согласно вышеуказанной иллюстрации, однако ее практикуют со следующим небольшим изменением:

В то время как в технике 3-го раздела наклоняют голову, ментально воспевая “Та”, “Ба”, “Су” (с задержанным дыханием), здесь же голову вращают 3 раза в течение первых 6-ти месяцев, повторяя “Та”, “Ба”, “Су” при каждом круге и задерживая дыхание при всех вращениях в это время.

Число вращений можно постепенно увеличить до 25-ти после первых 6-ти месяцев, учитывая, что вы сможете удобно задерживать дыхание без усилий во время всех вращений. Если имеется разрешение Гуру, с 25-ти раз вращение можно увеличивать.

Астральное самадхи

Астральное самадхи, которого можно достигнуть посредством практикования 3-го и 4-го раздела, если его в точности исполнять, означает проведение сознания и жизненной силы через 6 центров и мозг и вездесущность, как вне мозга, так и в мозг.

Посредством оттягивания тока жизненной силы по вышеуказанному методу, как это преподается в этой технике, практикант может оттягивать ток жизненной силы от органов чувств к Духу. Органы зрения, осязания, обоняния, вкуса и слуха как прожекторы обращены вниз на материю, и душа, воспринимая только объекты ощущений, привязывается к ним. Однако, когда эти 5 прожекторов присоединяются к позвоночнику, то они объединяются в громадный прожектор, который проявляет вездесущий Дух.

Суть упражнений состоит в том, что дыхание и жизненная сила и сознание оттягивают в Сознание Христа (Центр Христа) в точку между бровей, ментально воспевая “ОМ”, “Ноу”, “Мо”, “Бхоу”, “Гоу”, “Боу”, и затем задерживая дыхание, и крутят головой, одновременно ментально воспевая — “Та”, “Ба”, “Су”.

Тайная техника сознательного астрального самадхи состоит в увеличении этого вращения головы вместе с задержанным дыханием и ментальным воспеванием: “Та”, “Ба”, “Су”.

Когда же увеличивают вращение головы с задержанным дыханием, без чувства какого-либо неудобства при задержке дыхания, то голова превращается в магнит. Этот астральной магнит головы гонит протекающий ток жизненной силы через нервную систему вверх через все нервные сплетения (числом 6) и фиксирует их в медулле и в мозгу, из которых жизненная сила может беспрепятственно проникнуть через медуллу в Дух. Чем внимательнее ученик усиливает вращение головы с пением “Та”, “Ба”, “Су”, задерживая дыхание, тем сильнее становится магнит. Увеличение магнетического тока жизненной силы в мозгу;посредством этого метода называется “астральным самадхи”. В этом астральном самадхи телесный свет погружается в свет Духа во всем Космосе, таким образом укрепляя идентичность Души и Духа. Поэтому нужно практиковать сознательное астральное самадхи (соединение), чтобы соединить душу с Духом в полном единстве. Когда это достигнуто, то медитирующий, медитация и объект медитации (Бог) объединяются.

Эта лекция предназначается только для вашего личного пользования. Малейшее разглашение этой тайны может повредить вашей внутренней духовной жизни, если вы сообщите это недостойным слушателям. Не упрекайте океан медитации, что в нем нет океанских жемчужин самореализации, если вы не находите их после поверхностного углубления в благочестие. Углубляйтесь поглубже всегда вновь и вновь в море самадхи до тех пор, пока вы не найдете ценные жемчужины, которых вы ищете.

36. РАЗВИВАЙТЕ БОЖЕСТВЕННУЮ РЕШИТЕЛЬНОСТЬ

Медитация является единственным средством, чтобы отличить истину от заблуждения. Вы должны иметь спокойное местечко. Вы должны иметь лабораторию, где вы могли бы проверить истину. Многие великие метафизики употребляют храмы мира, ибо Божественным решающим состоянием является мир.

Истина является чем-то, находящимся в вас, чего вы не сознаете. Вы забываете, что вы являетесь дитятей Божественного Отца, который является всезнающим. Вы думаете, что у вас отсутствует эта мудрость, однако она есть в вас. Вы должны развивать Божественную решительность, проверяя то, что вы слышите о духовных истинах. Вы должны подвергать так называемые истины проверке, чтобы видеть, соответствуют ли они истине.

Вы сами ответственны за себя. Весь ваш ум должен быть направлен к Богу. Будьте как корова с теленком. Корова может пастись немного вдали от теленка, однако отойдите в сторону и посмотрите, что делает корова. Все ее внимание направлено на теленка, хотя она и занята едой. Вы должны делать то же самое, исполняя все ваши дела, которые вы должны исполнять, однако всем вашим умом обращайтесь к Богу. Это единственный путь к счастью.

37. КАК ПРЕОДОЛЕТЬ СТРАДАНИЯ И ПЕЧАЛИ

Освободи от связи с органами чувств и материей представления о холоде и теплоте, радостях, наслаждениях и страданиях, о сын Кунти. Они приходят, увядают и являются кратковременными. Потерпи их, о Бхарата. (“Бхагавадгита” 2,14)

Совет “Бхагавадгиты”

Идентифицируя эго с органами чувств, ум становится встревоженным, ибо он воспринимает только преходящие явления, наоборот, благодаря внутренним душевным контактам эго таит в себе дремлющую надежду на достижение состояния полного равновесия сознания. Личность эго, идентифицируемая с ощущениями, вводится в заблуждение, когда она обращает свое внимание и надежды на непостоянные ощущения, а не на постоянную радость, создаваемую душой. “Бхагавадгита” предупреждает духовного ученика не смешивать свою душу с тесно связанными ощущениями, которые приносят ему несчастье, и заставляют его забывать наследственное благословенное состояние. Ощущения жары, холода и наслаждений внушаются органами чувств, и эго не может их прочувствовать, если оно сохраняет освобожденный от материи ум независимым и строгим.

Выносливость еще не означает, что кому-либо сейчас же нужно подвергать свое тело влиянию холода или жары, это его может разрушить. Если тело подчиняется органам чувств и не является духовным, то ему нужно остерегаться крайностей, до тех пор, пока он не станет ментально дисциплинированным и освободится от рабства. Только тогда, когда ум, посредством большого духовного развития осознает свое превосходство, суггестия, созданная органами чувств, не будет регистрироваться в сознании. Окончательное заключение: если кто-нибудь считает тело конденсированным Духом благодаря реализации и воображению (как многие стремятся делать), тогда он может прийти к заключению, что Дух выше всех страдании.

“Бхагавадгита” дает единственный совет, что нужно делать, когда человек подвергается воздействию холода, жары, страданиям и — наслаждениям. Предохранять тело от слишком большого воздействия холода или жары не плохо. Искусственно охлажденное или нагретое помещение может временно благоприятно повлиять на тело и устранить страдания, которые возникают от замерзания или перегрева. Это главным образом применяет современный человек, но постоянные заботы об удовлетворении телесных нужд делают человека рабом окружающей среды. В этом обстоятельстве кроется основное различие между Востоком и Западом, т.е. каким образом люди переносят страдания. “Бхагавадгита” в вышеприведенной мысли говорит, что тело, рабски зависящее от окружающей среды, всегда мешает уму.

Болевая психология

С болевой психологией возникает глубокая метафизическая проблема. Раздражения холода и жары затрагивают концы телесных нервов и переносятся благодаря нервному электричеству по нервам как ощущения. Никто не может определить, что такое ощущение. Мы переживаем ощущения в виде мгновенного отголоска от контакта между органами чувств и материей. Ощущения холода и жары совершенно отличаются от предметов, создающих холод или тепло. Соприкосновение с куском льда или с горячей водой воспринимается только как представление. Ощущение, созданное посредством соприкосновения с материальными предметами или чувствами, протекающее в начале, создается восприятием. Оно расширяется до представления и, наконец, представление переходит в чувство.

Чувствование является способностью давать суждение о переживаниях органов чувств. Так выражаются телесные боли, или наслаждения, или умственные печали, или счастье. Чувства имеют обыкновение давать настолько быстрые решения о характере отдельных ощущений, которые переживаются человеком, что всемогущий ум поддается их волнению. Чувственные впечатления увеличивают ощущения, и человек не переживает разумно воздействия холода и теплоты, отчасти влияющих на него, но чувства создают наслаждения или боли в зависимости от удовольствия или неудовольствия, которые ложно образуются при слишком быстром решении о характере отдельного ощущения. Чувства классифицируют все переживания на приятные или неприятные в зависимости от получаемых от них удовольствий или неудовольствий. Если возможно было бы нейтрализовать чувства, т.е. сделать их более независимыми от кратковременных возбуждений или однодневных наслаждений или болей, тогда все переживания воспринимались бы только сознанием. Поэтому дикие звери (не те, которые как домашние животные стали более чувствительными), дикари и дети, которые живут ближе к природе, менее страдают от холода, жары или болей благодаря тому, что они не увеличивают своей ментальной чувствительности.

Сознание боли, будь то физическая или ментальная боль, является только ментальной и создается эго и чувствами. Можно было бы рассуждать таким образом: “Если кто-либо ударяет молотком по кости голени моей ноги, то мне нужно вскричать от боли. Таким образом, я совсем не воображаю боли или представления о боли, которое создается от удара во сне, и боли сами по себе являются совершенно раздельными”. Однако единственное различие между воображаемыми и физическими болями состоит в том, что первые возникают от воображения, а последние создаются из чувств, которые происходят из какого-либо ощущения. Те и другие рождаются в уме. Боли, созданные во сне, ранят сознание во сне как настоящие физические боли.

Непривязанный ум не чувствует болей

Многие думают, что ощущение является чувством определенного состояния или сознанием в нервах или теле. Даже если это и так, все-таки ощущения нельзя почувствовать без действия ума. Можно кромсать тело находящегося под хлороформом человека ножом, однако хотя и возникают раздражения, но не возникает никакого ощущения” ни чувства, дававшего бы боль. Это полностью доказывает:

если ум отделен посредством отключения нервной системы, то он не способен ощущать раздражение как негармоничное ощущение и таким образом не может создать чувства боли. Ощущение не что иное, как ментальное состояние, которое создается каким либо раздражителем в нервах или в теле. Воистину, чтобы возникло состояние ментального ощущения, должно быть соответствующее раздражение в теле. Холод, тепло и разные телесные раздражители дают различные состояния сознания или ощущения.

Исходя из этой точки зрения, нужно уделить особое внимание идее возникновения боли и наслаждения. Все телесные раздражения прежде всего проявляются как определенные ощущения, что человек отмечает благодаря своим способностям рассуждения. Постепенно ум начинает распределять ощущения по их полезности. Когда ощущение проявляется в теле, то выявляется, согласовано или не согласовано оно с телесным состоянием. Тогда, основываясь на последнем, возникают чувства и создают удовольствие или неудовольствие от известного ощущения. В наследственном чувстве (у животных — инстинкт) вместо сознательного констатирования сознательного телесного ощущения как гармоничного или негармоничного начинают восприниматься наслаждения или боли. Сильное удовольствие в создает удовлетворенное состояние, называемое “наслаждением”. Сильное неудовольствие от известного ощущения создает страдания. По этой причине чувственные люди более страдают от жары или холода, чем умственно уравновешенные люди. Физические наслаждения и боли проявляются из-за долговременной ментальной привычки. По этой причине вредные, невкусные вещества дают некоторым людям воображаемое наслаждение, в то время как некоторые люди, первый раз вкушающие какие-либо здоровые и вкусные фрукты, ощущается отвращение.

Два ребенка, одинакового возраста и здоровья, но разные в отношении чувствительности, идут 20 миль при жарком солнце или выдерживают какую-либо небольшую операцию без хлороформа или местного обезболивания. При этом они будут вести себя различно. Чувствительный ребенок при такой ходьбе не выдержит, но ребенок с сильной ментальностью пойдет, смеясь, 20 миль и не побоится повторить ту же самую прогулку. Он спокойно будет вести себя во время операции и следить за ней с интересом. Один врач произвел себе самому большую операцию по поводу перелома, находясь в очень радостном состоянии.

Поэтому мое мнение таково, что боли или физические наслаждения не вызываются раздражениями или ощущениями, но возникают через чувства, воображения или ментальные привычки, которые рождаются из окружающей среды или из унаследованного влияния. Подобно тому, как плохие привычки передаются по наследству, так и болевое осознание дается людям от их предков. Подобно тому, как в древние времена верили, что земля является плоской, так и современный человек унаследовал от своих предков веру в болевые ощущения, ибо они не были достаточно сильны в психологии, чтобы предотвратить чувствительную ментальность или верить в возрастание ментальной боли.

В Индии вообще думают, что употребление мороженого может вызвать простуду. Один мой друг из Индии всегда простужался, когда он зимой ел мороженое. Приехав в Америку, он был удивлен, увидев, что американцы ели зимой мороженое и все-таки не простужались. Он пытался следовать их примеру и действительно больше не обнаруживал никаких признаков заболевания, которое раньше всегда приходило благодаря его убеждениям. Бесчисленные примеры подобных самовнушенных осложнений можно привести у каждого человека.

Боли являются заблуждениями, созданными человеком

Будучи созданными по образу и подобию Божию для радостей, мы не должны были бы терпеть болей. Они прежде всего проявляются у человека как легкое желание предупредить себя о приближении несогласованного ощущения для защиты интересов тела. Позже боли перестают быть для человека не только хорошим другом или руководителем, но превращаются в настоящего безжалостного мучителя, который вызывает потоки слез.

Эта унаследованная ошибочность в отношении болей выдвинула страхи и душевную самовнушенную скорбь, подобно тому как представление невидимого духа заставляет ребенка дрожать и плакать в страхе и ужасе. Ум человека под наркозом не может создавать болей, однако верно и то, что сильный ум может отметить негармоничные ощущения в теле при этом, хотя и не ощущает созданных болей. Поэтому спартанская система воспитания и учение йогинов о дисциплине и телесной выносливости не означает методов самоистязания, но они стремятся уменьшить внушаемость боли посредством развития способностей противодействия ума.

Печали, созданные воображением

Чувствительность является главной причиной и матерью всех болей и ментальных печалей. Например, несогласованное физическое ощущение при попадании занозы в ногу вызывает болезненное представление, подобно тому как негармоничная мысль о потере друга или любимого существа создает печаль. Некоторые печали, созданные воображением, вызывают больше страданий, чем большие боли, созданные телесными ощущениями. Я знал человека, который умер из-за мучительной печали о потере любимого человека. Он ел, ходил и говорил, однако вскоре ушел на тот свет. Он угас ранее, чем это причинила бы ему быстро прогрессирующая болезнь. Он умер без наличия какой-либо физической болезни.

По этой причине неправильно признавать боли или проявлять сочувствие к чувствительности человека, которая создает несчастье, ибо это укрепляет иллюзию болей и печалей. Все ошибочные мысли прежде всего нужно преодолевать посредством ума, затем и тело преодолеет их. “Бхагавадгита” говорит, что не нужно подчиняться капризам холода и тепла, но нужно преодолевать их ментальным контролем. “Бхагавадгита” не рекомендует проявлять опрометчивость, заставляя человека сунуть руку в огонь или улечься на лед без одежды. Посредством окончательного анализа все же обнаружено, что тело является не чем иным, как материализованным сознанием, хотя оно и обозначается в границах человеческого ума, находящегося в несогласии с Богом. Так как и огонь, и лед являются материализованным Космическим Сознанием, то они не могут быть причиной страданий тела. До тех пор, пока человеческая душа не вырвется из воображаемых, созданных самим человеком преград, она никогда не убедится, что каждая вещь является Духом и конденсированным сознанием.

Материально чувствительному человеку нужно избегать опрометчивости. Ему не нужно применять методов, которые хотя и могут быть действенными, но могут его и убить. Лечение не должно быть сильнее болезни. Ему нужно тренироваться постепенно. Прежде всего ему нужно прийти к заключению, что пребывание на сквозняке не может вызвать простуды. Ему нужно практиковаться применять меньше топлива для согревания. Он не должен никогда бояться выйти на свежий воздух. Он должен знать, что снег и палящее солнце не что иное, как материализованное Божественное Сознание, что они являются тем же самым, что и его тело. Затем ему нужно подумать, что эти равные силы не могут ранить его тело. Он должен убедиться, что ничто другое не существует, как только жизнь, и что болевые ощущения создаются только для того, чтобы давать одному состоянию сознания влиять на другое состояние сознания.

Болевые ощущения возникают из-за отождествления, подобно тому, как мать сочувствует своему ребенку, когда с ним случается какое-либо несчастье. Так и мать-ум сострадает, если в теле возникает какое-либо осложнение. Он переносит свои страдания на тело и наоборот. Однако другое лицо, которое является свидетелем вышеуказанного случая, не будет чувствовать никаких печалей, которые угнетают мать этого ребенка. Сострадание или идентифицирование вызывает болевые ощущения. Нужно быть в этом отношении нейтральным и не возбуждаться. Однако это еще не означает, что не нужно обращать никакого внимания на то, что происходит с телом, не нужно также думать, что внимание, уделяемое лечению тела, противоречило бы интересам тела, но нельзя ощущать болей.

Неизменные свойства Духа

Ментально чувствительный человек является легко ранимым в своем внешнем контакте с людьми и в разговорах зачастую бывает обиженным. Он обижается и говорит: “Ах, времена плохие. Ах, я читал между строчками речь господина Джона, споря с ним, и ах, он меня ужасно оскорбил”. В то время как жизнерадостный человек, понимая житейские пути, назло всяким преследованиям имеет обыкновение создавать теплую душевную улыбку и продолжает любить своих сотрудников всегда.

Раздражения и ощущения холода и теплоты или телесные раны ум должен воспринимать только как понятия. Ментально чувствительный человек дрожит только от воображения очень холодной ночи, или потеет, воображая очень жаркий летний день, или дрожит при мысли об очень легкой операции. Человек должен быть создан мужественным к болям, ибо в его теле не должно быть заметно присутствие материально-тленных, уязвимых, изменчивых свойств, но только неизменных, неуязвимых свойств Духа. Невозможно ранить сознание без акцентирования. Очень трудно оскорбить всегда улыбающегося человека, который является мудрым и считает все обращенные на него оскорбления следствием незнания. Он не дает своему сознанию знать или признавать негармоничные мысли других людей. Он-знает, что процесс познания эго и каждая внушаемая оскорбительная мысль может проникнуть только посредством чувствования. Мысль никогда не может быть оскорбительной, пока ее не охватит чувство, т.е. сознание не может затронуть сознание без сознательного признания. Известное ощущение в теле, будучи негармоничным, создает боли, однако это еще не означает, что ему нужно дать возможность, благодаря слабой ментальности, успешно создавать болевые ощущения.

Чувства, ментальные неприятности, наследственная привычка обижаться, недостаток духовной тренировки, всегда возрастающая чувствительность и нервозность вызывают болевые ощущения. Непрерывная чувствительность питает болевые ощущения и создает ментальные печали. Напротив, сильная ментальность, которую не могут поколебать бури событий и ментальные посещения, остается незапятнанной, всегда лучистой, всегда срывающей покровы незнания и уничтожающей появление болевых ощущений.

Как пробужденные бессмертные, которые дышат всегда живой жизнью и первоначальным счастьем, уничтожим посредством выносливости и телесной и умственной дисциплины это террористическое правление порожденного воображением правителя болезненных ощущений. Бог создал человека и Он создал радость. Человек создал болевые ощущения, и он должен опять познать радость, чтобы быть опять подобным Богу.

Суггестия для преодоления болей

Когда в теле создаются болезненные ощущения от холода или жары, ранения или болезни, запомните следующее:

1. Ваш ум не создает болей при умственной рассеянности или глубокой ментальной занятости. Когда вы находитесь под влиянием хлороформа, то вы не чувствуете болей, ибо ум занят другим и не находится под влиянием органов чувств.

2. Болевые ощущения являются вашими друзьями, которые предупреждают ваше тело об опасностях и не являются мучительными. Употребляйте соответствующие лекарства для предотвращения нарушений в теле, однако не поддавайтесь болезненным внушениям, позволяя уму идентифицироваться с телесным состоянием. Боли являются кратковременными и они имеют границы.

3. Рассеивайте свой ум, когда у вас появляются боли, обращая его больше к работе. Будьте спокойны и не живите ощущениями.

4. Очень хорошо дружить с людьми сильного характера, которые не поддаются болям.

5. Самый лучший путь для преодоления печалей состоит в познании, что они возникают от индентифицирования. Печали нельзя победить печалями, но только радостью. Мы имеем обыкновение поддаваться некоторым печалям, однако не позволяйте печалям слишком долго задерживаться у вас, ибо это похитит у вас ваше самое драгоценное душевное сокровище — вечное блаженство.

Повторный обзор

Для устранения печалей и страданий сперва нужно узнать их причины. Постепенно нужно научиться возвыситься над этими ощущениями. Страдания возникают от идентифицирования с органами чувств, что производит эго. Раздражители холода и жары соприкасаются с окончаниями нервов и по нервам посредством нервного электричества переносятся как ощущения. После того, как ощущение зародилось в теле, как немедленный ответ на соприкосновение между органами чувств и материей, оно проявляется как согласованное или несогласованное с телесным состоянием, чувство обладает способностью давать суждение о переживаниях органов чувств. Тело, находящееся в рабстве, способно обратить в рабство весь могущественный ум. Если можно было бы нейтрализовать чувства, т.е. сделать их безразличными к кратковременным возбуждениям, тогда все переживания были бы только сознательными. Сильный ум может реагировать на какое-либо неприятное ощущение в теле, однако он может быть равнодушным к возникшим страданиям.

Боли у человека прежде всего возникают как желание предупредить себя от возникновения неприятного ощущения, которое повредило бы интересам тела. Чувствительность возникает и развивается от неправильных наследственных влияний окружающей среды, воображения, от ментальных привычек и чувств. Впечатлительные чувства обычно дают быстрое суждение о пережитой природе соответствующего ощущения, так что могущественный ум поддается их влиянию. По этой причине люди, имеющие в перевесе чувства, больше страдают от жары и холода, чем уравновешенные люди.

Нельзя на скорую руку начинать какое-либо лечение, которое могло бы быть хуже самой болезни. Тело, которое подчиняется органам чувств и не вдохновляется духом, нужно беречь от крайностей. Все неправильные идеи сперва нужно преодолевать умом, а потом телом. Сознание не может повредить сознанию без согласия. Мы должны прийти к заключению, что не существует ничего другого, как только жизнь, и что боли возникают от того, что мы разрешаем одному состоянию сознания влиять на другое состояние сознания. Так как боли возникают от идентифицирования с органами чувств, то этому можно противодействовать, признавая внутреннюю идентичность души с Духом, ибо в личности человека скрыты стремления к постоянному, уравновешенному состоянию сознания. В то время, когда вы принимаете подходящие лекарства против негармоничных состояний тела, не поддавайтесь влиянию болевых ощущений и не давайте уму идентифицироваться с состоянием тела. Человеческое тело должно закалиться против болей, в нем нужно видеть неизменные, устойчивые свойства Духа, а не тления, изменчивые и бренные свойства материи.

38. КОСМИЧЕСКИЕ МОНОЛОГИ

1. Бог является Дыханием всего творения

Некоторые мечтают о Тебе как о Духе,

Некоторые говорят о Тебе как о всегда сознательной Вездесущности,

Некоторые говорят, что Ты являешься Океаном Сущности

С творческими волнами, которые играют над Тобою.

Некоторые обозначают Тебя Сущностью, которая находится во всех вещах.

Однако когда я вижу Тебя в них глазами мира,

Я ощущаю Тебя как все наполняющее движение,

Как сознательную Космическую Вибрацию, как Дыхание всей твари.

Я слышу Твой голос как Космический Звук,

Который проявляется через мое тело во вселенную.

С глазами, взирающими во все стороны.

Я вижу Тебя как Космический Свет.

Со спокойствием в сердце я предугадываю Тебя как всегда новое блаженство,

Которое протекает через жилы моего временного тела

И наполняет мое распространяющееся эго.

Я иду мимо потока моей любви вверх

И нахожу ее начало в Тебе как в Космической Любви,

Любовь, которая объединяет два подобных сердца.

С благочестием в душе я следую за Тобой в Твой храм.

И нахожу Тебя как Космическое Благочестие,

Которое привязывает Тебя как Отца ко всем своим детям.

Когда я интимно внутренне разговариваю со своим разумом,

Я слышу, что Ты являешься Космическим Разумом,

О, Космическая Вибрация, Космический Звук,

Космический Свет, Космическое вечно-новое Блаженство,

Космическая Любовь, Космическое Благочестие,

Космическая Мудрость — я нахожу, что Ты являешься всем тем Экстазом в храме.

2. Только Бог

Кто является тем, кто знает все душевные тайны, кто когда-то жил, увлеченный миром, и кто теперь ушел? Только Бог.

Кто жил в одиночестве вечного пространства, прежде чем атомы мигали своими блестящими глазками, танцевали по всему творению? Только Бог.

Мы произошли из чего-то, чего мы не знаем. Мы знаем, что мы живем, смеемся и тоскуем, и большинство из нас не знает, что скрывается в великой потусторонней пустыне, когда мы засыпаем в руках спокойной смерти. Однако кто знает таинственную жизнь до и после существования — только Бог.

Все вещи являются живыми: все вещи танцуют в ритме вечной гармонии. Никто не знает о великом процессе творения, который свершается в таинственной обители мира. Никто не знает, какая часть из обители этого безграничного пространства занята предметами и существами, которую разделяет таинственная стена смерти, кроме Бога.

Наши дорогие любят нас и обещают любить нас вечно, и все-таки они нас забывают, когда они погружаются в великий сон. Их память замерзает. Однако кто же любит нас всегда, не говоря нам об этом, и кто помнит нас, когда все нас покинут? Только Бог.

Жизнь и смерть, звезды и ветер, любовь и ненависть, печали и радости, люди и звери танцуют и спят на сцене жизни, скрываются за кулисами, когда умирают, и выходят опять играть на сцене времени в новом телесном одеянии. Никто не помнит, что он раньше делал и будет ли он смелым во временном пребывании в этом удивительном караване, за исключением только Бога.

Почему Бог играет в эту игру и почему Он придерживает все знания в отношении этих вещей только для Себя, немного только делясь ими с нами, Своими детьми — это знает только один Бог.

Однако когда вы больше не блуждаете кругом и приходите ближе к берегам вечности внутри себя и отказываетесь от нежелательного состояния быть блудным сыном и хотите быть истинным наследником Небес, тогда вы сможете узнать все вещи, какие пожелаете, не от кого другого, как только от Бога.

Так как Он знает все, то также и вы узнаете все только от Бога, когда вы превратитесь в ищущего Божественного Сына.

Когда все друзья вас покинут, кто останется с вами? Только Бог.

Так как ни одна вещь и ничего не принадлежит вам, то научитесь любить только Бога.

3. Все же как ошибочно

Я смотрел на Тебя, В то время как Ты вдохнул в мою Душу индивидуальность

И удалил меня от себя,

Ибо я являюсь волной, которая выбрасывается на берег

И всегда я стремился опять соединиться

С морем света Твоей неизменной свободы.

Хотя и связанный и омываемый другими волнами и кармой,

Однако опять и опять буря моих желаний

Гонит мою парусную лодку одну через космический океан,

Сталкиваясь с братьями-волнами,

Достойными сожаления, блуждающими без покоя.

Я — волна-жизнь, в большом беспокойстве плавающая в Твоем Космическом море,

И насколько Ты загадочен, так близок и в то же время так далек.

Моя жизнь протекала в одиночестве и заботах

По каналам столетий.

Под бесчисленными лучами света Млечного Пути, луны и солнца,

Под тьмой неисполненных желаний.

В тумане сложных инкарнаций, под облаками печальных иллюзий.

Теперь, наконец, я обнаружил:

Ты скрываешься прямо за моим незнанием.

Я сам Тебя отрицаю —

Не Ты, не Ты, когда Ты был так близок.

Мой ум зашел так далеко.

Океан жизни за все время моего блуждания остается

Всегда охраняющим, всегда внимательным,

Чтобы предостеречь меня от опасностей,

И находится прямо за волной моей жизни,

Благословенный Твоей благодарностью.

4. Улыбайся сегодня, забудь про завтра

Улыбайся сегодня, забудь про завтра.

Завтра могут сгуститься тучи и печали.

Радуйся вместе с розой, пока она благоухает и свежа.

Радуйся нежной мелодии,

Пока она поет о тихой любви вечного сегодня.

Ибо вчерашний день прошел и завтра может задержаться

И никогда не прийти.

Звучит, звучит сегодня, да звучит твоя музыка.

В то время как пузырьки смеха у Твоих дверей

Пьют из этого источника еще и еще,

Ибо завтра этот источник может засохнуть

И его успокаивающий голос может замолкнуть.

Пей, пей вино смеха сегодня,

Сожги, сожги свои страхи о завтрашнем и вчерашнем дне.

Жизнь является капелькой росы, которая почивает на лепестке жизни.

Она дрожит и боится улететь с солнечными лучами

И кончить свое странствование.

Схвати капельку росы и лети на ее крыльях.

На те берега, где поет Вечность.

Вчерашний и завтрашний день являются невидимыми полосами вдали.

Лети к Своему Возлюбленному к арке солнечного настоящего.

39. МЕДИТАЦИЯ О СВЯТОМ ШАРЕ

Медитируйте с закрытыми глазами. Мысленно говорите:

Я различаю свое тело в темноте.

Взирайте на темное пространство, которое распространяется над и под вами, перед вами, за вами, внутри вас и вне вас — всюду. Затем вообразите закрытый световой шар цвета радуги, который охватывает ваше тело. Запомните, что этот резиновый баллон никогда не может лопнуть, насколько бы сильно вы ни вдували ваше светлое дыхание в него. Выдохните дыхание очень медленно и вообразите, что этот световой баллон расширяется от вашего дыхания, пока он сделается настолько большим, что охватит звезды, вселенные и планеты и солнечные системы, в которые входит также и наша Земля и ваше тело и все.

40. ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ УСПЕХОВ ПРИМЕНЯЙТЕ ПРАВИЛЬНО ЗАКОН

Каждый обладает безграничной силой, и это ему нужно проявлять всюду. Когда вы хотите что-либо создать, то не держите себя в зависимости от внешних источников. Углубитесь и ищите безграничный источник. Все деловые успехи, открытия, музыкальные вибрации и вдохновляющие мысли и писания предназначаются для служения Богу.

Сперва исследуйте, что вам нужно: просите Бога наставить вас на правильные дела, посредством которых вы сможете исполнить свои желания, затем вернитесь в себя. Действуйте согласно внутренних указаний, которые вы получили, тогда вы найдете, что желаете. Когда ум спокоен, как скоро, как гладко, как прекрасно достигнете всего! Успехи во всех делах проявятся в короткое время, ибо космическая сила может присоединиться при правильном применении закона.

Ищите руководства внутри себя. Ученый или деловой человек могли бы достигнуть значительно большего, если бы они концентрировались на увеличении воспринимающих способностей своих мозговых клеток и не были бы зависимы только от книг и работы высшей школы, чтобы прогрессировать. Некоторые люди утверждают, что клетки нашего мозга уже с рождения исполнены определенными привычками, поэтому их нельзя уже преобразовывать. Это ошибочно. Так как Бог нас создал по Своему подобию, то у нас не может быть ограниченности, если мы только достаточно глубоко проверим себя. Солнце светит одинаково как на алмаз, так и на уголь, однако только сам уголь виноват, что он не отражает солнечных лучей как алмаз.

41. ИСТИННЫЙ ПУТЬ К ВОЗВЫШЕНИЮ

Часть I

Легче вернуть потерянное имущество, чем потерянное здоровье, ибо за деньги нельзя купить здоровья, если оно утрачено. И легче быть богатым, чем познать Бога. Трудно приобрести деньги, труднее быть зажиточным, если это вам необходимо, и нужно быть еще более старательным, чтобы быть способным следовать внутренним законам, которые возвысят вас до Космического Сознания. Это я пишу не для того, чтобы лишить вас смелости, но чтобы изгнать из вашего ума мысль, что можно познать Бога посредством воззрений. Вы сами должны стремиться и прилагать для этого усилия в правильном направлении. Ни один Учитель не может дать вам Космическое Сознание сразу, если вы отказываетесь делать все или делаете только ничтожное, веря в себя, что вы сразу же будете свободными. Каждый, стремящийся к свободе и желающий возвыситься в ближайшем будущем, должен быть прежде всего способным материализовать и дематериализовать свое тело. Если же он не сможет этого сделать, то все его стремления превратны. Первым шагом к совершенному возвышению является самоконтроль и самадхи, или экстаз. До тех пор, пока ваше сердце, мысли и ум не остановятся в радостном экстазе, чувствуя внутреннюю симфонию блаженства, до тех пор вы еще далеки от того, чтобы возвысить свою душу и тело до Бога. Все это требует времени и практики, чтобы вы смогли как эти Учителя входить в экстатическое соединение с Богом по своей воле и с контролем сердца и ума. Индийские Учителя учат вас шаг за шагом методам реализации, посредством которых вы медленно, но верно достигнете этого без иллюзий, которые преподносятся ошибочными иррациональными вероисповеданиями, которые утверждают, что для освобождения имеется короткий путь. Большая часть людей настолько занята материальными делами, что им нужна больше чем одна инкарнация, чтобы сделать себя совершенными и быть в состоянии подняться.

Вера, что вы являетесь христианином, стремящимся вверх к совершенству, еще не делает вас таковым, однако неукоснительное и умелое применение духовных законов может сделать вас подобным Христу. Запомните, не обманывайте себя, предполагая, что вы возвышаетесь, в то время как вы не можете проявлять все способности и чувства, которые творил Христос. Иисус сказал:

Жатва готова, но делателей мало.

Царство Божественной свободы является неограниченным, однако мало тех, которые хотят трудиться для него.

Истинный путь к возвышению состоит в искоренении беспокойных мыслей и концентрации хороших мыслей в единственную мысль о Боге, забывая о теле и о мире. Если же вы на это не способны, то вы являетесь рабом своих мыслей и заключенным в тюрьме своих телесных ощущений и далеким от возвышения к совершенству, что означает почувствовать всю вселенную как свое собственное тело. Может ли вы это сделать? Если да, то вы способны к возвышению.

Однако, когда какой-либо человек, благодаря хорошему обществу, хорошим книгам, писаниям или духовным трудам прошлых жизней, или интенсивным молитвам в этой жизни, чувствует большое стремление к Богу, тогда Бог посылает этой духовно-жаждущей душе какого-либо Гуру-Учителя, который вполне смог бы удовлетворить его жажду к приобретению мудрости. Посредством сознания и самореализации этого Гуру-Учителя Бог учит ученика. Ученик и Гуру-Учитель обязаны быть верными друг другу не только в этой жизни, но и во многих жизнях, если это необходимо, чтобы достигнуть Бога. Те, которые стопроцентно верны своему Гуру, могут быть уверенными в окончательном освобождении и продвижении вверх. Может быть много учителей, однако есть только один Гуру, который остается его Гуру в нескольких жизнях, пока ученик достигнет конечной цели — свободы в Боге. Если однажды установилось это соотношение, то вы должны принять это во внимание. Намного легче достигнуть Бога с помощью гениального Учителя, с которым вы, как член Содружества Самореализации, соединены.

Многие будут пытаться повлиять на вас избрать другие общества и религии. Если вы поддадитесь искушению любопытства, вы попадете в замешательство, и через недоверие к Гуру-Учителю, который послан к вам Божественным повелением, вы потеряете мудрость и не сможете подниматься вверх и освободиться в одну или несколько жизней. Непочитание Божественного проповедника, которого Он вам прислал в ответ на ваши молитвы, является непочитанием Бога. По этой причине Иисус сказал Петру:

Маловерный! зачем ты усомнился?

(Мф. 14,31)

Вспомните, что вас учили, что Иисус прежде был Елисеем и Его Гуру-Учителем был Илия. Затем позднее Елисей посредством последовательности инкарнаций родился как Иисус, и Илия родился как Иоанн Креститель. Поэтому Иисус просил Иоанна Его крестить:

Ибо так надлежит нам исполнить всякую правду.

(Мф. 3,15)

Иисус сказал, что это является правильным путем найти свободу и Бога: нужно следовать истинному Гуру-Учителю.

Вы должны любить всех людей и уважать все религии, пока вы идете по пути самореализации и следуете за ее Учителями. Вы избраны и благословенны найти свободу и возвыситься через Иисуса, Бабаджи, Лахири Махасайя, Шри Юктешвара и Парамахамсу Йогананду, вашего Гуру-Учителя. Этот титул был присвоен Свами Йогананде его Учителем Шри Юктешваром в его недавнем путешествии по Индии. Титул Парамахамса намного выше титула Свами, который обозначает того, кто стремится господствовать над собой, или того, кому это уже удается. Титул Парамахамса означает королевского божественного Лебедя, который плавает в море Духа, освободившегося от всех желаний и от кармы, которая могла бы его привязать к земле. Парамахамса живет в этом мире, однако он не от мира сего. Он познает Бога как единственный объект своих желаний.

Все вы, которые прошли через 7 ступеней, можете работать как Учителя и учить других жаждущих истины, или руководить группами в вашем доме, или основывать центры (которые находятся в связи с главным центром), чтобы освободить других. Вы должны желать свободы не только для себя, но и для других людей. Душа не может быть освобождена, прежде чем она не помогает другим достигнуть свободы посредством методов самореализации.

Вашей определенной обязанностью является практиковать все, чему вы научились в своей ежедневной жизни и в течение всей своей жизни. Чем больше вы будете практиковаться, тем лучше вы сможете помогать другим добиться свободы. В Германии никто не может быть профессором, прежде чем он не достиг степени доктора. Годами он должен работать инструктором, прежде чем он станет профессором.

Таким образом, все, которые прошли 7 ступеней, могут работать Учителями, однако долголетнее углубление в Истину может довести окончательно до состояния Парамахамсы. Начиная с этого состояния Бог непосредственно руководит жизнью ученика.

Как различить истинных Учителей от таких, которые сами себя сделали таковыми

На этой земле большая часть учителей учат других прежде, чем они сами побывали в учениках. Никто не может быть учителем, у кого не было истинного Гуру. Многие учителя, которые сами себя избрали и которые только вошли в учение, учат ради денег, славы, ради числа последователей и ради похвалы, они пытаются учить других, не научившись сами. Разве Иисус не сказал:

Слепой не может водить слепого.

Эти так называемые учителя находят очень удобным сказать, что у них имеются “невидимые учителя”, которые их учат. Это утверждение имеет одно преимущество перед вводимыми в заблуждение в том, что им не нужно давать отчета перед живым Гуру-Учителем об источнике их мудрости, которая зачастую бывает ложью, услышанной одним краем уха, или последствием галлюцинации или чрезмерного чтения без медитации.

В Индии мы не следуем ни за кем, кто только может читать лекции другим, большой толпе и утверждает, что они освободились; мы прямо говорим: “Найдите его Гуру-Учителя, и тогда мы последуем за тем, кто утверждает или претендует нас учить”. Если же мы обнаруживаем какого-либо самозванного учителя, который не является истинным Гуру-Учителем, то мы объявляем его лицемером.

Все, чему вы научились интеллектуально, вы приобрели из книг и жизни. Последний путь является более правильным для духовного обучения. Писания являются неживыми фразами. Когда же мы видим поучения в применении к какому-либо индивиду в его жизни, тогда это нас вдохновляет по-настоящему.

Ни одного ученика нельзя учить о невидимых вещах в начале, до тех пор пока он еще недостаточно прогрессировал в получении какого-либо внимания от Бога. Бог даже учил Иисуса посредством Иоанна Крестителя, душа которого жила на земле одновременно с Христом и который не был невидимым Учителем. Каким же образом может быть это в наше время, когда многие утверждают, что их учат невидимые учителя? Это происходит потому, что корыстные души не хотят быть водимыми каким-либо Учителем-Гуру, и если даже ими и руководят, то вначале они не хотят признавать своего Гуру-Учителя, когда они приобрели себе последователей, из-за страха потерять своих религиозных приверженцев. Берегитесь таких учителей!

Поэтому наше Содружество в особенности подчеркивает, что вы должны знать, что вы не связаны с курсами обмена письмами, которые хотят зарабатывать деньги, но что вы соединились с проявленными и освобожденными Учителями Иерархии — с такими Учителями, которые равняются Иисусу, Бабаджи, Лахири Махасайя.

Повторение первой части

Нужно запомнить, что возвышение не легко достигается, но требует очень больших индивидуальных усилий, применения шаг за шагом методов реализации. Если вы предполагаете, что вы уже близки к состоянию возвышения, то вам нужно проявлять следующее:

1. Совершенный самоконтроль и знание законов, которые вас могут сделать подобными Христу.

2. Отвергнуть беспокойные мысли и превратить их в хорошие мысли и все их сконцентрировать в одну мысль о Боге.

3. Способность материализовать и дематериализовать тело.

4. Прочувствовать всю вселенную как свое собственное тело.

5. Сердце, мысли и ум останавливаются в радостном экстазе — самадхи.

6. Способность проявлять все способности и чудеса, как Иисус. Когда кто-либо чувствует очень большую тоску о Боге, то Бог посылает ему Гуру-Учителя, который может хорошо удовлетворить его жажду мудрости. Гуру-Учитель и его ученик должны быть взаимно верными друг другу через многие жизни до достижения окончательной цели — полной свободы. Когда же такое родство установлено, то нужно запомнить, что Божественный проповедник послан как ответ на молитвы ученика и призывы, и что неверность и непочитание Гуру означает непочитание Бога.

Вашей обязанностью является практиковать в своей ежедневной жизни все то, чему вы научились. Писания являются неживыми выражениями. Душа не может быть освобождена до тех пор, пока она не помогает освободиться другим душам посредством правильных методов. Все вы прошли через 7 ступеней и можете работать Учителями, обучая других, жаждущих истины, или основывать общие студии. Вы хотите освобождать других как самого себя, ибо вы и все другие люди являются частями Одного Единого.

Часть II

Возвысившиеся проявленные Учителя

Проявленными Учителями являются те, которые нашли свободу и возвысились уже в одной из предыдущих жизней. Они сохраняют свою индивидуальность в Духе и способны принимать физическое тело в мире посредством материализации или чистым воображением или регулярным рождением, приходя в мир, чтобы учить людей путям освобождения. Таким Учителям не нужно возвышаться в Духе, ибо они никогда не совершают самовольным вхождением в тело хороших или плохих желаний из-за предыдущих жизней. Их воплощение происходит с единственной целью исполнения своих желаний, чтобы исполнить волю своего Отца для освобождения других людей. Проявленные Учителя, будучи уже предварительно освобожденными, не должны вновь освобождаться. Они могут растворить свое тело в Боге или умирать естественной смертью (как это кажется заблуждающимся глазам других людей).

Проявленные Учителя в этом мире являются свободными до и после рождения. Поэтому жизнь Иисуса была определена за столетия до Его рождения, как драма Его распятия была заранее определена. Иисус сказал, что Его Воскресение произошло по воле Отца Его. Поэтому Он сыграл драму жизни Христа. Он указал идеальный путь, проводя образцовую жизнь в трудных обстоятельствах, в пытках, в преследованиях и ненависти, показывая, как нужно вести себя индивиду, который ищет свободы, чтобы освободиться от заблуждений этой земли. Проявленным Учителям не нужно никаким образом бороться ради освобождения, ибо они уже возвысились и освободились.

Возвысившиеся Учителя

Возвысившимися Учителями являются те, которым нужно медитировать и следовать всем принципам метода 8-ми кратного соединения йоги, соблюдая моральные законы (ямы и ниямы), асаны, крийю, пранаяму, обращение внимания внутрь себя (пратьяхару), концентрацию (дхарану), медитацию (дхьяну) и самадхи (экстатическое соединение с Богом).

Возвышения возможно достигнуть с годами, исполняя вышеупомянутые условия, и его нельзя достигнуть посредством песен и повторения утверждений и воображения. Утверждения привязывают к кругу меняющихся мыслей. Когда же мысли откладываются во время медитации и проявляются в блаженстве благодаря развитому ясновидению ученика, тогда путь к возвышению найден. После многолетних экстатических соединений с Богом можно достигнуть конечной цели. Медлительным и ленивым душам, которые медитируют от случая к случаю полуискренне, будут необходимы несколько инкарнаций, чтобы возвыситься до Духа.

Человеческая Душа исходит из Духа и Его вездесущее сознание нисходит в тело, где она теряет свою вездесущность и привязывается к ничтожным земным вещам. Поэтому каждая душа должна восходить по различным техникам вверх (как вы учились 3,5 года урокам прецептумов), и она должна опять ожить и вернуть себе свою вездесущность.

Разница между проявленными и возвысившимися Учителями

Возвысившийся Учитель может достигнуть возвышения единственно после смерти. Никто не может возвыситься, прежде чем он не оставил тела или привел его к Богу. Однако как только какая-либо Душа возвысилась и ушла к Духу, и опять возвратилась на землю (по своему желанию или исполняя волю Божию), рождаясь естественно или сверхъестественно, то она не является возвысившимся Учителем, но проявленным Учителем. Поэтому проявленный Учитель намного выше в реализации такого, который близок к возвысившемуся Учителю, или возвысившегося Учителя, который не вернулся на землю. Проявленным Учителем является тот, который уже был на земле и был видим учениками (или всеми другими, которые этого пожелали) после возвышения.

Возвысившийся Учитель вынужден оставаться в невидимом состоянии, появляясь только немногим ученикам, однако он не смеет показываться всем, пока он не пожелает родиться на земле в теле какого-либо человека как проявленный Учитель. Возвысившийся Учитель после проявления на земле в совершенно освобожденном состоянии является тогда уже проявленным Учителем. Другими словами, возвысившийся Учитель остается в невидимом состоянии, и проявленный Учитель принимает видимую форму.

Возвышения можно достигнуть, систематически восходя по ступеням, изучая методы и неотступно ища Бога, пока Его ни найдете. Рассмотрите следующие ступени возвышения и определите, где вы находитесь, на какой ступени сознания или в каком состоянии сознания вы стоите, тогда вы будете знать, сколько вам еще нужно идти до окончательного возвышения.

Ступени восхождения и нисхождения.

Таблица 1: Ступени восхождения

Освобожденная душа

Нисходящая душа

1.Дух

Проявленный

^

Определение состояния: вы становитесь Абсолютным Существованием, всегда сознательным, всегда новым Блаженством, рассеивая в себе весь ошибочный космос.

\/

Учитель

2. Бог Отец

Возвысившийся Учитель (Высший экстаз.)

^

Определение состояния: Космическое Сознание (над всем вибрирующим творением) . Когда это состояние достигнуто, ученик видит Бога и творение в высших экстазах (Нирвикальпа самадхи, как это описывают йогины). Вы можете тогда и создавать звезды, людей и все, как это делает Бог. Вы познаете себя как источник всего.

\/

3. Сознание Христа

Человек Христос. (Без желаний, — ибо он достиг всего — всегда радостный. Экстаз.)

^

Определение состояния: в этом состоянии вы чувствуете свое сознание в каждом творении или частице вибрирующего пространства. Начиная с этого состояния, ученик постепенно учится чувствовать свою сущность над всей тварью. Вы способны материализовать тело, однако вы не можете создавать всего.

\/

4. Полусознание Христа и Сверхсознание

^

Определение состояния: ученик чувствует состояние Сознания Христа ограниченным телом.

\/

5. Сверхсознание или Сознание Души

Сверхчеловек

^

Определение состояния: в этом состоянии ученик видит 3 великих света вокруг своего тела, однако не чувствует своего существа во всем космосе. Радость, мудрость, зрение и восприятие в этом состоянии являются ограниченными телом и темной сферой.

\/

(Контроль за сердцем и экстаз по своей воле. Без желаний.)

6. Полу-сверхсознание и подсознание

^

Определение состояния: в этом состоянии ученик может оставаться сознательным между бодрственным и сонным состояниями.

\/

7. Подсознание

Обыкновенный человек.

^

Определение состояния: в этом состоянии можно создавать сны посредством воли.

\/

(Неспособный концентрироваться, неспокойный, раб желаний и эгоизма.)

8. Сознание

^

Определение состояния: привязанность к телесной ограниченности.

\/

9. Идентифицирование с органами чувств.

^

Определение состояния: глубокая привязанность к чувственным наслаждениям.

\/

10. Привязанность к материальным объектам.

11. Заблуждения.

12. Иллюзия и незнание.

Как бы возвыситься

13. Эгоизм.

Каждая душа через инкарнации и идентифицирование с иллюзией и телесным сознанием соскользнула из вездесущего Блаженства в Духе до ограниченных телесных наслаждений и радостей о материальных вещах. До тех пор, пока душа делает выбор оставаться идентифицированной с телесным сознанием жизни и умирает с этим сознанием, она должна снова и снова переживать приливы радостей и печалей и вновь и вновь инкарнироваться, переживая бесконечно много трагического и только немного радостного.

Однако, когда благодаря большой скорби, размышлениям или мудрости или хорошей карме прежней жизни душа пробуждается от своего сна заблуждения, то она обнаруживает себя на одной из ступеней, самой низкой, на лестнице возвышения, идентифицированной с телесными свойствами. Затем посредством техники самореализации (как это преподается в прецептумах) она может достигнуть высшей цели. Ученик, который все глубже и глубже медитирует, забывая все ради пути к духовности, рано или поздно смело достигнет высшего состояния Духа.

Ни один индивид не должен придерживаться ошибочного взгляда, что можно достигнуть возвышения ошибочными обещаниями. Ни один Учитель не может медитировать в вашу пользу или давать вам спасение, пока вы сами не будете проводить технику медитации под руководством Гуру-Учителя.

Вы можете стоять у основания здания и воображать, что достигли вершины здания, однако это не дает вам ничего. Подобным же образом возвышение с помощью воображения или при помощи простых утверждений невозможно. Вы можете продвигаться вверх единственно путем долголетнего соблюдения самодисциплины, медитируя под руководством Учителя и следуя шаг за шагом методам самореализации. Это является абсолютной истиной.

Если же кто-либо открыто обязуется или утверждает произвести возвышение в короткое время, то он должен доказать эти слова, как это делал Иисус. Иисус проповедовал всем:

Разрушьте сей храм, и Я в три дня воздвигну его.

Иисус сдержал свое обещание и явил Воскресение своего тела нескольким сотням людей и своим ученикам. Если же кто-либо утверждает, что он возвышен, то предложите ему отрезать себе какую-либо часть тела и доказать свое возвышение, восстановив отрезанную часть тела вновь.

Многие великие Учителя, которые находятся на пути возвышения, не хвастаются этим. Они имеют обыкновение показывать это своим великим ученикам с разрешения Божественного Отца. Учитель не делает ничего, чтобы произвести эффект или привлечь внимание каждого посредством особенных состояний. Он думает только о всеобщей пользе, как этого хочет Его Отец. Учитель, который находится в непрерывном контакте с Богом, ничего не делает для своего собственного прославления, но делает все вещи тайно и хочет угодить только своему Отцу Небесному и делает это ради пользы настоящих искателей Истины.

Одна вещь, которая необходима для движения вперед, это познание Бога. Вы должны научиться верно следовать намеченному вами пути и вы должны быть либеральными в своей любви к другим. Можете ли вы возвысить себя от привязанности к своему телу, сердцу и позвоночнику и затем растворить свое тело в природе и опять снова материализовать его? Если вы сможете это сделать, тогда вы возвысились. Этого можно достигнуть единственно при помощи медитации и научных законов, но не воображением и утверждениями. Когда вы сможете это сделать, то вы будете знать, как Бог создал тело. Однако до тех пор, пока вы рассеиваетесь мелкими вещицами и привязаны к своему маленькому ограниченному телу, вы не сможете возвыситься.

Когда вы ни к чему не привязаны, когда вы чувствуете, что живете только для Бога, тогда вы являетесь свободными. Когда вы ощущаете прекрасный аромат Божественной любви, текущий в сердца всех народов, когда вы видите Его Лик в каждом цветке, в каждом человеческом лице, тогда вы обладаете Духом Христа. Он имел всю власть в своих руках уничтожить их, которые Его убивали, однако Он сказал:

Отец, прости им, ибо они не знают, что делают.

Христос имел способность сжечь весь мир, только раскрыв свой электрический Глаз, но Он обладал также Божественным терпением и способностью прощать, которые являются величайшими духовными способностями, чем способность уничтожения посредством физических чудес, вводящая людей в заблуждение. Если вы являетесь величайшим из всех грешников, то не считайте себя больше таковым, ибо Бог вам простил. Только не повторяйте этого греха снова.

Повторение второй части

Вы должны очень тщательно изучать каждую ступень возвышения, которая преподается в этой лекции. Определите, на какой ступени вы находитесь. Не обманывайте себя. Каждую ступень нужно прогрессивно достигнуть посредством правильных методов. Проверьте себя по “Проверке состояния”, как указано в карте. Каждое отдельное описанное здесь состояние указывает на известное состояние сознания, начиная с низшей ступени:

Обыкновенный заурядный человек:

1. От совершенной привязанности к телу и эгоизму — через полу-сверхсознательное состояние.

Человек Христос:

1. Полусознание Христа.

2. Сознание Христа.

Возвысившийся Учитель:

1. Сознание Бога Отца — восприятие над всем вибрирующим творением.

Проявленный Учитель:

2. ДУХ — Существование Абсолюта.

Необходимо понимать разницу между возвысившимся и проявленным Учителем, чтобы быть в состоянии остерегаться самозванных учителей, присвоивших себе этот титул.

Возвысившийся Учитель:

1. Он должен медитировать и следовать всем принципам соединения йоги.

2. Он может оставлять свое тело без желаний, расщепляет его или направляет его к Духу.

3. Состояние Космического Сознания.

4. Он остается невидимым и может показываться только не многим истинным ученикам, сознание которых готово для встречи с ним.

Проявленный Учитель:

1. Он уже возвысился в одной из предыдущих жизней.

2. Он принял телесную форму, чтобы исполнить свое желание исполнить волю своего Отца освободить других.

3. Ему не нужно бороться ради освобождения, ибо он уже освободился.

4. Он может принимать видимый образ.

5. Он является более великим, чем возвысившийся Учитель.

6. Он соединен с существующим сознанием Духа-Абсолюта. Запомните, что в вас находится обитель всего безграничного знания. Начните увеличивать свои способности интуиции.

42. НЕКОТОРЫЕ ИСТИННЫЕ РАССКАЗЫ О ВЕЛИКИХ УЧИТЕЛЯХ. О СВАМИ ЙОГАНАНДЕ

Бабаджи был Гуру-Учителем Лахири Махасайя. Последний был Гуру Шри Юктешвара, который был моим Гуру. Бабаджи является уже проявившимся Учителем, который уже возвысился в предыдущей жизни. Его ученики верят, что он уже живет в том же теле с 7-го столетия по нашему летоисчислению. В моем последнем путешествии по Индии Рам Гопал Бабу, великий ученик Лахири Махасайя, рассказывал мне, когда я его посетил в Ранбаджпуре в Бенгалии, следующую историю о его встрече с Бабаджи:

“Много лет тому назад, когда я был Бенаресе, мой Гуру Лахири поручил мне в 2 часа ночи пойти в пустынное место на каменистый берег Гхат, который называется Дасасмедх. Когда я туда пошел, я нашел всё сияющим в лунном свете. Я устал в ожидании и удивлялся, почему Лахири Махасайя позвал меня туда. Вдруг я почувствовал толчок и каменная пластина, на которой я стоял, зашевелилась. Я перешел на другую пластину, и когда я смотрел, что происходит с пластиной, то я увидел, что она поднимается и появляется сноп света. Из него вынырнула сестра Бабаджи. Она здесь жила в подземной пещере. Никто не знал об этом. Сестра Бабаджи по имени Матаджи (Божественная Мать) очень искренне приветствовала меня и просила потерпеть. Затем я видел великий свет, который показался над Гангом, и Лахири Махасайя шел сюда по поверхности воды и эфиру и остановился передо мной в телесном виде”. (В тот момент Лахири Махасайя находился со своими учениками в своем доме в Бенаресе, как потом выяснилось.)

Лахири Махасайя сочувственно посмотрел на Рам Гопала и сказал: “Дорогой Рам, ты долго ждал, однако твое ожидание увенчалось успехом встретиться сегодня ночью с Бабаджи”. В тот момент, когда Лахири Махасайя так говорил, на небе над Гангом показался большой вихрь пламени. Этот пламенный вихрь приближался к маленькой группе из трех человек — Рам Гопал, Лахири Махасайя и Матаджи. Кружащийся вихрь быстро приблизился к трем святым и материализовался в виде Бабаджи.

Тогда великий проявившийся Учитель благословил их. Взирая на свою сестру Матаджи, он сказал: “Матаджи, я хочу сбросить свои связи и углубиться в вечный Поток”.

Матаджи спросила: “Уважаемый Господь, почему Ты хочешь пережить смерть, как все остальные?”

“Какая здесь разница, имею ли я видимое или невидимое тело — волну в моем океане Духа?” — любезно ответил великий святой.

На это Матаджи сказала: “Уважаемый, если это не создает никакой разницы, то не лишай себя своего тела”.

Однако Бабаджи сказал: “Хорошо, никогда не лишусь своего тела, я останусь видимым, по крайней мере, некоторым людям”.

Когда он кончил говорить своим певучим голосом, Бабаджи, улыбаясь, поднялся и исчез над Гангом. Аура света охватила его тело, когда он все дальше и дальше удалялся над водами, над землей и эфиром, пока он стал настолько маленьким, что его нельзя было больше увидеть.

Матаджи исчезла в пещере, и каменная плита опять сама собой закрылась, как будто там действовали какие-то невидимые петли.

Лахири Махасайя' благословил Рам Гопала и сказал: “Посети меня завтра в моем доме”, и стал невидимым. Рам Гопал лишился языка от этих чудес, увидев проявление этой бессмертной жизни в этом мире смерти и тления, и медленно пошел домой.

Родина Лахири Махасайя находится в Бенгалии, в Индии, в Сьяме Чаран. Лахири Махасайя больше всех знаком с Бабаджи как его ученик и Учитель тысяч людей. Лахири Махасайя встретился с Бабаджи в горах Индии, в Раникхете. Говорят, что Бабаджи материализовал целую гору золота, чтобы дать первый почин Лахири Махасайя.

Бабаджи ожидал 35 лет, чтобы встретиться с Лахири Махасайя. После введения Бабаджи приказал Лахири Махасайя: “Вернись к своей работе и проповедуй мою весть, и я увижу тебя во всякое время, когда ты пожелаешь, чтобы я тебя увидел”.

Лахири Махасайя вернулся к своему рабочему месту. Его товарищи по работе были удивлены, услышав странные рассказы о встрече с Бабаджи. Когда же Лахири сказал, что он может по своему желанию позвать Бабаджи, то все его друзья вместе пришли к заключению, что он сошел с ума. Однако Лахири настоял на своем утверждении и созвал их в одну хижину на одной горе. Здесь он призвал Бабаджи.

Бабаджи против воли появился перед Лахири. Бабаджи упрекнул его: “Лахири, почему ты демонстрируешь перед теми, которые не верят? Только те, которые верят, пусть и видят”. Однако для полной уверенности Бабаджи появился перед друзьями Лахири. Они могли ощущать и почувствовать тело Бабаджи. Через некоторое время он рассеялся. С этого времени они уверовали и тысячи во всей Индии последовали за Лахири Махасайя. Я почитаю Лахири Махасайя за йогина-аватара, ибо он, в отличие от всех остальных пророков, дал людям Индии и всему миру технику самореализации, благодаря которой они смогли бы научно лечиться с помощью Гуру.

Лахири Махасайя обладал всеми способностями творить чудеса, как и Христос. Он исцелял слепых от рождения и воскрешал мертвых, он зачастую показывался своим ученикам по их желанию, несмотря на то, насколько бы далеко его физическое тело ни находилось от них. Он предсказал, когда он покинет этот мир, и однажды, когда его физическое тело ушло, то он появлялся в трех местах одновременно, где его ученики видели, его в плоти и крови, когда Его тело было погребено.

Лахири Махасайя сотворил бесчисленные чудеса. Он был Гуру-Учителем моего мирского отца и моего Гуру прецептора Шри Юктешвара.

Шри Юктешвар был одним из самых мудрых мужей в Индии. Он очень любил дисциплину и порядок, и он обладал ясным твердым взглядом и божественными способностями сознания. С его благословения я выдержал экзамены в Университет без подготовки. В моей последней поездке он присвоил мне титул “парамахамса”. Он явился мне в 1933 году в одном видении и сказал мне, что если я сейчас же не поеду в Индию, то я не смогу его увидеть в теле, ибо он оставляет его. Он сдержал свое слово, и я увидел его, прежде чем он ушел, когда он исполнил свою миссию — распространить учение своего Гуру Лахири Махасайя по всей Индии, Америке и другим частям света. Он послал меня в Америку, чтобы рассказать всему миру о Бабаджи и Лахири Махасайя.

Шри Юктешвар обладал способностью видимо проявляться в моей комнате в Серампуре, когда он уже умер. Он говорил мне, что он воскрес в одной астральной звезде. Его воскресение, которому я был свидетелем, было чрезвычайно чудесным. Более подробные сведения предоставит моя следующая книга об Учителях.

43. ЗНАЧЕНИЕ ВЫСШЕЙ ЛЮБВИ

Нет лучше средства, чем высшая любовь, или чистая любовь, которая делает тело и ум человека красивым. Этого нельзя описать, но можно только почувствовать. Высшая любовь рождается из полезности. Мы не можем ничего любить, что не является полезным или что не является ценным или то, что постоянно вызывает в нас страдания. Если вы служите другим хорошими делами или хорошими советами или защищаете их, то это называется “полезностью”. Также и наша любовь к Богу рождается от полезности. Святые и пророки молились, чтобы любить Бога, ибо Он может быть полезен людям таким образом, каким никто другой не способен. Мы стремимся к Нему, ибо Он является Целителем от всех болезней и страданий и Он дает вечную радость. Кто не может любить своих ближних, не может также любить и Бога, у него не может быть высшей и божественной любви. Хотя любовь рождается из человеческого родства и по взаимной полезности, однако свойством высшей, или чистой любви, является свобода от закона взаимной полезности. Когда высшая любовь расцветает в какой-либо душе, то она одевается в привлекательную красоту Божественной любви. Высшая любовь одарит вас красотой, которая привлечет к вам внимание высших Существ и их продолжительную любовь.

44. НЕ ТРАТЬТЕ ВРЕМЕНИ ЗРЯ

Вся мудрость исходит из внутреннего источника, из души без ограничения. Как вы можете исследовать все телесные вещи и божественные тайны в человеческой жизни в короткое время, если вы не черпаете мудрости из внутреннего источника, который находится везде? Знаете ли вы, как проводить свое время? Очень мало людей знает, как много мы можем вложить в свою жизнь, если мы свое время употребляем с расчетом. Не тратьте зря своего времени — время этой жизни уйдет, пока мы пробудимся, и по этой причине мы не реализуем ценности бессмертного времени. Бог нам дал все. Слишком много времени уходит на беготню, спешку и на искание чего-нибудь. Очень мало из нас останавливаются, обсуждают и ищут, что нам может дать жизнь.

Как вы можете ускорить свое развитие? Сосредоточением всего пережитого, посредством концентрации, вы направляете свое внимание на одну цель. Сосредоточением своего внимания вы можете исполнять такие вещи, которые обычно требуют много времени.

Мир обычно начинается с книг и других внешних методов. Вы же должны начинать с увеличения своей способности предугадывания, ибо в вас обитает вся мудрость. Спокойствие, концентрация и сосредоточение переживаний, вместе с интуитивным восприятием сделают вас учителем всех знаний. Не делайте ничего поверхностно и спешно, исполняйте все с совершенным вниманием, однако не делайте несколько дел сразу. Исполняйте самые важные дела с полным вниманием.

45. ЗАМЕЧАНИЯ К СЕДЬМОЙ СТУПЕНИ

По окончании седьмой ступени вы стоите у дверей Космического Учительства, и вы должны сохранять в вашем уме следующие важные примечания.

Ступени техники упражнений с энергиями позвоночника являются единственным путем к настоящему возвышению. Физическое и ментальное омоложение посредством согласованного исполнения Божественных законов в жизни, вместе с возбуждением жизненной техникой, пробуждает дремлющие способности и высшие органы чувств. Такая дисциплина в сочетании с непоколебимой волей и решительностью уничтожает материальные желания и дает не только контроль над чувствами, но также и контроль над пранической силой. Тогда жизненная энергия, руководимая мудростью и интуицией, течет навстречу очищающему Божественному потоку как “лепестки цветов лотоса”, как лучи, и переключает внимание от материи к Духу.

Если вы подойдете научно к этим ступеням, то результаты будут определенными и известными. Вы не будете вводимы в заблуждение ложными пророками, если вы неотступно будете практиковать эту технику упражнений и будете верно следовать за своим Гуру-Учителем, святое родство которого не подвергается влиянию времени, оно не закончится, прежде чем вы ни достигнете освобождения. Вы теперь твердо идете по пути самореализации. Вы должны теперь идти к вечному Блаженству.

Окончание седьмой ступени дает вам свидетельство, что вы можете помогать духовно другим людям распространять весть самореализации посредством наглядных примеров и учения. Поэтому перед вами стоят две великие задачи. Во-первых, вы должны постоянно практиковать учение самореализации, всегда в своей жизни практиковать основы этого учения. Во-вторых, вы должны распространить свое самосознание, заинтересовывая и других идти по этому пути. Вы должны быть подобны Богу и великому Гуру, желающим учить и помогать другим людям через вас. Накормить голодного — хорошо, помочь голодному, чтобы он сам себе мог помочь, — еще лучше, помогать людям в развитии ментальных способностей, при помощи которых они могут быть всесторонне успешными, является еще лучшим — однако быть средством самореализации и распространителем Божественного сознания другим является самым важным делом.

Запомните, что самореализация не является верой. Она является единственной всеобщей истиной, которая лежит в основе всех религий, которую вы пережили в себе. Она является универсальной техникой освобождения и интуитивным путем, по которому нужно идти ученикам всех религий, чтобы достигнуть Бога. Восьмая ступень Патанджали также входит в прецептумы. Самореализация состоит из благочестия, духовной активности и Раджа-Йоги, Веданты и других индийских философий и техник всего мира.

Когда вы организуете группу для изучения, то вы можете обучать каждого члена группы концентрации, медитации и упражнениями сосредоточения и читать им какую-нибудь часть из прецептумов. Однако вы не смеете никому давать ни одной копии своих записей. Попытайтесь уговорить других абонировать лекции из главного центра. Эти прецептумы насыщены духом Великих Учителей. Если вы их будете изучать с благочестием и большим вниманием и будете практиковать глубокую медитацию, то вы соприкоснетесь с посредничеством Великих Учителей и будете возвышены в Царство Космического Сознания.

Занимайтесь усердно ежедневными упражнениями, которые преподаются в этих лекциях. Никогда не смотрите на время, когда вы наслаждаетесь миром Божиим после трудов приятной медитации и концентрации. Смотрите на землю как на свою обитель и на свой народ и всех людей как на своих братьев. Чувствуйте Бога в храме медитации и ощущайте Его, укрепляя любовь к Нему во всех человеческих сердцах.

Распределите одну часть вашего времени для чтения, одну часть для размышления и сосредоточения, одну часть для писания и одну часть для медитации. Сознавайте Дух во всех ваших ежедневных делах. Уделите часть своего труда, основывая духовное братство в Соединенных Штатах всего мира.

Запомните, что хотя курс этих лекций и закончился, но ваши уроки с Богом и вашим Гуру не закончились. Оставайтесь тесно связанными с Содружеством Самореализации, будьте на 100% верными в своей жизни и распространяйте это учение по всему земному шару. Пишите главному центру о ваших намерениях образовывать группы или о других ваших начинаниях, которые вы хотите предпринять для достижения самореализации.

С нескончаемым благословением — Свами Йогананда

Ассоциация Духовного Единения “Золотой Век” Москва 1998 г.

Шри Парамахамса Йогананда “Семь ступеней самореализации”, т. IV.

Издательство АДЕ “Золотой Век”, 204 с., М., 1998 г.

Главный редактор Царёва Г.И.

Вёрстка Кузенков В.К.

Литературный редактор Привезенцева М.А.

Корректор Куликова Г.В.

Отв. секретарь Виноградова Ю.И.

Директор Царёв В.П.

© Научное редактирование, художественное оформление и оригинал-макет Ассоциации Духовного Единения “Золотой Век”

ЛР №030332

ISBN 5-900206-39-4

Content

Семь ступеней самореализации

ОГЛАВЛЕНИЕ

Ступень первая

Ступень вторая

Ступень третья

Ступень четвертая

Ступень пятая

Ступень шестая

Ступень седьмая

Ступень первая

1. ВВЕДЕНИЕ

2. ТУННЕЛЬ В ВЕЧНОСТЬ

3. ВСТУПИТЕЛЬНАЯ МОЛИТВА

4. МЕТОД ОБНОВЛЕНИЯ И ИСЦЕЛЕНИЯ

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

Часть V

5. ИСКУССТВО КОНЦЕНТРАЦИИ И МЕДИТАЦИИ

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

Часть V

Часть VI

Часть VII

Часть VIII

Ступень вторая

1. КАК ВОЙТИ В КОНТАКТ С БОГОМ ЧЕРЕЗ МЕДИТАЦИЮ

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

Часть V

2. ВСТУПИТЕЛЬНАЯ МОЛИТВА

3. ВАЖНЫЕ УПРАЖНЕНИЯ ДЛЯ УВЕЛИЧЕНИЯ ЭНЕРГИИ

4. БОЖЕСТВЕННЫЕ ЦЕЛИТЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ

Часть I

Часть II

Часть III

5. ВНУТРЕННИЕ ЗАКОНЫ ДЛЯ МАГНЕТИЧЕСКОГО РАЗВИТИЯ

Часть I

Часть II

6. ИСКУССТВО РАЗВИТИЯ ПАМЯТИ

Часть I

Часть II

7. ЗАКОНЫ ПРИВЫЧЕК

Ступень третья

1. ПОЧЕМУ ЛЮДИ НЕ НАХОДЯТ БОГА, ОДНАКО МОЖНО, НАВЕРНО, НАЙТИ ЕГО

Часть I

Часть II

Часть III

2. КАК РАЗВИТЬ СВОЕ МЕНТАЛЬНОЕ РАДИО

Часть I

Часть II

3. ГДЕ Я НАШЕЛ ЕГО И УСЛЫШАЛ ЕГО ГОЛОС (Переживание, рассказанное Свами Йоганандой)

Часть I

Часть II

4. ЭВОЛЮЦИЯ ИСЦЕЛИТЕЛЬНЫХ МЕТОДОВ

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

5. ФИЗИЧЕСКИЙ И МЕНТАЛЬНЫЙ МЕТОД ОМОЛАЖИВАНИЯ (ИСЦЕЛЕНИЯ)

6. ПРЕОБРАЗОВАНИЕ ТВОРЧЕСКОЙ (СЕКСУАЛЬНОЙ) ЭНЕРГИИ В СПИРИТУАЛЬНУЮ ЭНЕРГИЮ

7. АНАЛИЗ УМА

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

8. ПРИЗНАКИ СОЗНАНИЯ ХРИСТА

9. МОЛИТВА

10. КАК ВЫБИРАТЬ СЕБЕ СОТРУДНИКОВ

11. СМЕРТЬ И СОН

12. КАК РАЗВИТЬ ТВОРЧЕСКУЮ ИНТУИЦИЮ

13. РАЗНЫЕ УКАЗАНИЯ

Ступень четвертая

1. МОЛИТВА

2. О СМЫСЛЕ ЖИЗНИ

3. ЗАКОНЫ ЖЕЛАНИЙ И ВОЛИ

4. РАЗНЫЕ ВИДЫ ВОЛИ

5. БУДЬТЕ ХОЗЯИНОМ СВОИХ ЧУВСТВ

6. КУЛЬТУРА ЖЕЛАНИЯ И ВОЛИ

7. ВОСПРИЯТИЕ СВЕТА БОГА ЗАВИСИТ ОТ НАС

8. ИТОГ МЕДИТАЦИИ — МИР И РАДОСТЬ

9. ТАЙНА РЕЛИГИИ

Часть I

Часть II

10. КАК ИНДИЙСКИЕ УЧИТЕЛЯ ИЗУЧАЮТ ПИСАНИЯ

11. БОЖИЯ ЦЕРКОВЬ

12. РАССКАЗ О ТЕЛЕПАТИЧЕСКОМ ПОСЛАНИИ МОЕГО УЧИТЕЛЯ

13. НАЙДИТЕ БОГА ВНУТРИ СЕБЯ И ВЫ ЕГО НАЙДЕТЕ ВСЮДУ

14. МОЕМУ ГУРУ (УЧИТЕЛЮ) СВАМИ ШРИ ЮКТЕШВАРУ ОТ СВАМИ ЙОГАНАНДЫ

15. МОЛИТВА

16. ГУРУ И УЧЕНИКИ

17. КАК Я НАШЕЛ БОГА ПОСРЕДСТВОМ СВОЕГО УЧИТЕЛЯ (ГУРУ)

18. УСКОРЕННАЯ ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ ЭВОЛЮЦИЯ

19. СУПЕРКОНЦЕНТРАЦИЯ

20. ПОНИМАНИЕ, РАССУЖДЕНИЕ И ЛОГИКА

21. ИСКАЖЕННАЯ И НЕЧЕТКАЯ ПОЛУИНТУИЦИЯ

22. ЦЕННОЕ ПОУЧЕНИЕ О КОНЦЕНТРАЦИИ

23. ЙОГИНЫ И СВАМИ

24. НАУЧИТЕСЬ МЕТОДАМ ЙОГИНОВ

25. ПОВОРАЧИВАНИЕ ПРОЖЕКТОРА ОРГАНОВ ЧУВСТВ

Часть I

Часть II

26. ПЛЫВИТЕ К БОГУ

27. УТВЕРЖДЕНИЕ

28. ИЩИТЕ ПРЕЖДЕ ВСЕГО ЦАРСТВА БОЖИЯ

29. ТРИ СОСТОЯНИЯ СОЗНАНИЯ

30. СУЩЕСТВУЕТ ЛИ ЗЛО?

31. ПОБЕДА НАД СМЕРТЬЮ ПОСРЕДСТВОМ СИЛЫ ВОЛИ

32. СИЛА ВОЛИ ПРИВЛЕКАЕТ К ТЕЛУ ЖИЗНЬ И СОЗНАНИЕ

33. ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ БЕЗГРАНИЧНЫМ

34. КАК ПОБЕДИТЬ ИСКУШЕНИЯ

35. ДОСТИЖЕНИЕ БЛАГОПОЛУЧИЯ И УСПЕХОВ ПОСРЕДСТВОМ БОЖЕСТВЕННОЙ СИЛЫ

36. КАК ИСКАТЬ БОГА И ПОЧЕМУ ЕГО НАДО ИСКАТЬ

Часть I

Часть II

37. ДУХОВНЫЙ ГЛАЗ

38. ПРЕВОСХОДНЫЙ МЕТОД ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ МИРА

Ступень пятая

1. РАССКАЗ О ТВОРЕНИИ. КАК НАЙТИ ИСТИНУ В СВЯТЫХ ПИСАНИЯХ

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

Часть V

Часть VI

2. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ТОЛЬКО ТЕ, КОТОРЫЕ ПЕРЕЖИЛИ БОГА, ЗНАЮТ ЕГО

3. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ВЫ ЯВЛЯЕТЕСЬ ОКЕАНОМ, КОТОРЫЙ ПРЕВРАТИЛСЯ В ПУЗЫРЬ

4. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ТАЙНА ИСТИННОЙ РЕЛИГИИ

5. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. КАК ОБНАРУЖИТЬ ИСТИНУ

6. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ

7. НАУЧНЫЕ И ДУХОВНЫЕ МЕТОДЫ ИСЦЕЛЕНИЯ

Часть I

Часть II

8. ЕЖЕНЕДЕЛЬНОЕ НАСТАВЛЕНИЕ. ВИБРАЦИЯ ДУХА, ВЕЛИКИЙ ЗВУК ОМ

9. ПУТЬ К БЕССМЕРТИЮ

Часть I

Часть II

10. СКАЗОЧНЫЙ РАССКАЗ О БОЖЕСТВЕННОЙ ЛЮБВИ

Часть I

Часть II

11. КАК ПРИВЛЕЧЬ БОЖЕСТВЕННОЕ ВНИМАНИЕ

12. РАЙСКАЯ ПТИЦА

13. МОЛИТВА

14. ДУШЕВНЫЙ МАГНЕТИЗМ

15. БЛАГОЧЕСТИВЫЙ, КОТОРЫЙ ИСКАЛ ДУХОВНОЙ СВОБОДЫ

16. ПРЕОДОЛЕНИЕ СТРАХА И НЕУДАЧ ПОСРЕДСТВОМ МЕДИТАЦИИ

17. ЗАКОНЫ УСПЕХА В ЖИЗНИ

18. ВЫСШАЯ ВИБРАЦИЯ И ОККУЛЬТНОЕ ЯВЛЕНИЕ

Часть I

Часть II

19. ИЩИТЕ БОГА В ХРАМЕ МИРА

20. ХРИСТИАНСКАЯ ВЕРА И ИНДУИЗМ

21. БУДЬТЕ В МИРЕ, НО НЕ БУДЬТЕ ОТ МИРА СЕГО

22. НАУЧИТЕСЬ ЛЮБИТЬ ПРИРОДУ

23. ГЛАВНЫЕ ДОБРОДЕТЕЛИ

24. КОСМИЧЕСКИЕ ПРИЗРАКИ

25. СПОСОБНОСТИ ДУХОВНОГО ГЛАЗА

26. ЖИЗНЬ ПОСЛЕ СМЕРТИ

27. ВОСКРЕСЕНИЕ

Часть I

Часть II

Часть III

28. ШАГИ К САМОРЕАЛИЗАЦИИ

Ступень шестая

1. МЫ ХОТИМ УВИДЕТЬ ТЕБЯ ТАКИМ, КАКИМ ТЫ ЯВЛЯЕШЬСЯ

2. ЗАКОН ИНКАРНАЦИИ

3. КОНТРОЛИРУЙТЕ СВОИ МЫСЛИ

4. БЕСТЕЛЕСНЫЕ ДУШИ

Часть I

Часть II

5. ЗАКОН КАРМЫ

6. ИСТОЧНИКИ ОМОЛАЖИВАНИЯ

Часть I

Часть II

7. КАК ВОЛЕЙ СОЗДАТЬ ТО, ЧТО ВАМ НУЖНО

8. КРАТКИЙ ЭПИЛОГ. ПОБЕДА ПОСРЕДСТВОМ СЛЕДОВАНИЯ ПРАВИЛЬНОМУ МЕТОДУ

9. БОЖЕСТВЕННАЯ ЛЮБОВЬ ДА ХРАНИТ ВАС

10. КОНФЛИКТ МЕЖДУ ВЕЧНЫМ И ВРЕМЕННЫМ

11. НАСТАВЛЕНИЕ. МИР ЯВЛЯЕТСЯ ДЫХАНИЕМ ВЕЧНОСТИ

12. КАК РАЗВИТЬ ГОЛОС

13. КРАТКИЕ СОВЕТЫ

14. ИСТОЧНИКИ ЖИЗНЕННОЙ ЭНЕРГИИ

15. КАК РАЗВИТЬ ХОРОШУЮ ПАМЯТЬ

16. ЧЕМУ МОЖЕТ НАУЧИТЬ НАС ИНДИЯ

Часть I

Часть II

17. ПРИЗЫВАЙТЕ СВЯТОГО ГОСПОДА АУМ

18. КАК ОДИН СВЯТОЙ УДОВЛЕТВОРИЛ ЖАЖДУ ОДНОГО ВЛАСТЕЛИНА К ЧУДЕСАМ

19. БОГ ЯВЛЯЕТСЯ СИЛОЙ НАД ВСЕМИ ВЕЩАМИ

20. ПРОГРЕССИВНЫЕ ДУХОВНЫЕ УЧЕНИЯ

21. РАДОСТЬ МЕДИТАЦИИ

22. ПОСТЕПЕННЫЕ МЕТОДЫ ЙОГИ

Часть I

Часть II

23. КРИЙЯ — ВЫСШЕЕ УЧЕНИЕ (СУПЕР-ТЕХНИКА)

Часть I

Часть II

Часть III

Часть IV

Часть V

Часть VI

24. ЧЕЛОВЕК, КОТОРЫЙ НЕДОСТОЙНО ПРИМЕНЯЛ ЧУДЕСА

25. РАЗНИЦА МЕЖДУ ДУШОЙ И ДУХОМ

26. ТАНЕЦ ПОД ГУСЛИ БЛАЖЕНСТВА

27. ПРИМЕЧАНИЕ К ШЕСТОЙ СТУПЕНИ

Ступень седьмая

1. КРИЙЯ

2. МЕТАФИЗИЧЕСКИЕ МЕТОДЫ ПРЕОДОЛЕНИЯ СМЕРТИ

Часть I

Часть II

3. РАЗВИТИЕ ОРГАНА ШЕСТОГО ЧУВСТВА — ИНТУИЦИИ

4. МЫСЛИТЕ ВСЕГДА ТВОРЧЕСКИМ ОБРАЗОМ

5. КНИГА ЖИЗНИ

6. МОЛИТВА — РУКОВОДИ НАМИ НА ПУТИ САМОРЕАЛИЗАЦИИ

7. МОЛИТВА — НАУЧИ НАС УГЛУБЛЯТЬСЯ В МЕДИТАЦИЮ

8. ОТ МАТЕРИАЛЬНЫХ ЖЕЛАНИЙ К САМОРЕАЛИЗАЦИИ

9. ВОСПОМИНАНИЯ СВАМИ ЙОГАНАНДЫ

10. ТИПЫ СОЗНАНИЯ

11. БУДЕМ ЖИТЬ В РЕАЛЬНОСТИ ДУХА

12. СКРЫТЫЕ ИСТИНЫ КНИГИ ОТКРОВЕНИЯ СВ. АП. ИОАННА

Часть I

Часть II

Часть III

13. МОЛИТВА — НАУЧИ МЕНЯ НАЙТИ СВОБОДУ В ТЕБЕ

14. КАК Я НАШЕЛ СВОЕГО ДУХОВНОГО УЧИТЕЛЯ, СВОЕГО ГУРУ

15. КАК ВОЙТИ В МЕТАФИЗИЧЕСКИЙ КОСМОС

16. МОЛИТВА — НАЭЛЕКТРИЗУЙ МЕНЯ СВОИМ ПРИСУТСТВИЕМ

17. ЖИЗНЬ ЯВЛЯЕТСЯ НАМ НЕИЗВЕСТНОЙ

18. УПРАЖНЕНИЕ

19. РАДОСТЬ, КОТОРАЯ НИКОГДА НЕ КОНЧАЕТСЯ

20. ВНУТРЕННЕЕ ЗНАЧЕНИЕ СИМВОЛОВ

21. ВЕЗДЕСУЩЕЕ СОЗНАНИЕ ИИСУСА

22. РАЗРЕШАЙТЕ СВОИ ЖИЗНЕННЫЕ ПРОБЛЕМЫ

23. КОНТРОЛЬ ВАШЕГО УМА

24. ПРИЗНАК БОЖЕСТВЕННОЙ РЕАЛИЗАЦИИ

25. СПИРИТУАЛИЗАЦИЯ ДО РОЖДЕНИЯ

26. ПОСТ И МЕДИТАЦИЯ

27. КОНТРОЛЬ ВАШИХ ЧУВСТВ ЯВЛЯЕТСЯ КЛЮЧОМ К ВАШЕМУ ЗДОРОВЬЮ И СЧАСТЬЮ

28. ВЫ ДОЛЖНЫ ВОЗВЫСИТЬСЯ НАД ОБСТОЯТЕЛЬСТВАМИ

29. НЕ ОТРАВЛЯЙТЕ СВОЕГО МИРА ГНЕВОМ

30. КАК ПРЕОДОЛЕВАТЬ СТРАХ

31. ВСЕ В БОГЕ

32. ПРОБУЖДЕНИЕ КУНДАЛИНИ, ИЛИ ЗМЕИНОЙ СИЛЫ

Часть I

Часть II

33. ТРЕТИЙ ГЛАЗ, ИЛИ КОСМИЧЕСКОЕ ЗЕРКАЛО

34. ТРЕТИЙ РАЗДЕЛ — ДЛЯ БОЛЕЕ ПРОГРЕССИРУЮЩИХ

Часть I

Часть II

35. ЧЕТВЕРТЫЙ РАЗДЕЛ — САМЫЙ ВЫСШИЙ

36. РАЗВИВАЙТЕ БОЖЕСТВЕННУЮ РЕШИТЕЛЬНОСТЬ

37. КАК ПРЕОДОЛЕТЬ СТРАДАНИЯ И ПЕЧАЛИ

38. КОСМИЧЕСКИЕ МОНОЛОГИ

39. МЕДИТАЦИЯ О СВЯТОМ ШАРЕ

40. ДЛЯ ДОСТИЖЕНИЯ УСПЕХОВ ПРИМЕНЯЙТЕ ПРАВИЛЬНО ЗАКОН

41. ИСТИННЫЙ ПУТЬ К ВОЗВЫШЕНИЮ

Часть I

Часть II

42. НЕКОТОРЫЕ ИСТИННЫЕ РАССКАЗЫ О ВЕЛИКИХ УЧИТЕЛЯХ. О СВАМИ ЙОГАНАНДЕ

43. ЗНАЧЕНИЕ ВЫСШЕЙ ЛЮБВИ

44. НЕ ТРАТЬТЕ ВРЕМЕНИ ЗРЯ

45. ЗАМЕЧАНИЯ К СЕДЬМОЙ СТУПЕНИ